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Cuentan que en una cotidianidad, la abuela le enseñaba al niño una 
oración y le mostraba a través de ella cómo al entrecruzar sus manos po
día tener presente con su dedo pulgar a aquellas personas que estaban 
más cerca de su ser, invitándole así a orar para apoyar a todos los seres 
próximos, que como la familia, sus vecinos o amigos enriquecían sus días  
Le explicó también la importancia de suplicar, a través del dedo índice con 
el que regularmente se señala, por aquellos que nos juzgan, nos agreden o 
maltratan, para que no solo cambien sus comportamientos sino también 
para que sean mejores personas  Que al rogar a través del dedo mayor y 
medio, pidiera por todas aquellas personas que ejercen autoridad, para 
que comprendan cuál es su verdadero rol de servicio en este mundo  Que 
el cuarto dedo, conocido como anular y que parece menos útil e incluso 
más difícil de dominar, le sirviera para hacer plegarias por los que están 
padeciendo dolor, hambre, enfermedades o calamidades  Y por último 
con el quinto dedo, el meñique, hiciera alusión a lo pequeño, como una 
forma de llegar a comprender que sin el Creador no somos nada y que 
ser pequeños ante Él nos demuestra la dependencia y obediencia que le 
debemos tener 

www cotidianidades com
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PRÓLOGO

Desde mi visión de existencia, siento que en algunas ocasiones podemos 
llegar a considerar que nuestras acciones MUEREN en el ejercicio del pre
sente; sin embargo, de una forma por demás bastante extraña, sé que estas 
viajan a través del tiempo impactando la conciencia y la experiencia de las 
generaciones venideras  

Por ello, cada acto propio y hasta de los terceros se convierte en un ejer
cicio de responsabilidad con nosotros mismos y con quienes decidieron 
estar un poco más adelante en nuestro camino, como nuestros padres y 
ancestros afectando así directamente las coexistencias de los futuros des
cendientes 

¿Cómo se puede llegar a explicar entonces, dicho proceso?… Sin duda 
alguna, de la siguiente manera: 
Todos poseemos un Inconsciente Personal, entiéndase este como todos 
los procesos que no necesitan una mediación de nuestra consciencia  En 
el campo de lo físico, podríamos llegar a hacer preguntas como las si
guientes para verificar su existencia:
¿Qué haces para ver?
¿Qué haces para oír?
¿Qué haces para sentir, palpar, degustar?

Tienes un átomo que oscila a más de veinte millones de veces por segundo 
en cada una de tus células    ¿Cómo regulas dicho proceso?
En el aspecto Mental…
¿Cuántos pensamientos has tenido en el día de hoy?
¿Cuántos pensamientos han sido agradables y cuantos desagradables?
¿Cuáles de estos pensamientos están en tiempo presente? ¿cuantos en 
pasado o futuro?
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Organizaciones incluso de corte internacional plantean que el 99,99% de 
nuestra estructura mental es de orden inconsciente  Y que solo el 0,01% 
es consciente 

Pues bien, esta estructura está conectada a unas unidades básicas llama
das Inconsciente Familiar, que corresponden a las redes de información 
entre los miembros de un mismo sistema parental 

Sin embargo, allí no concluye el asunto ya que el Inconsciente Familiar, 
se une a una red mucho mayor, denominada Inconsciente Colectivo (en 
palabras de Carl Jung) 

En otras palabras, en el ámbito del Inconsciente somos uno solo 
Es allí, precisamente donde llega TODA la información, que al igual que en 
la “nube” de la web, adquiere un carácter atemporal y donde generaciones 
venideras, a través de contratos silenciosos, deciden bajar dicha informa
ción para trabajarla y sanar de esta forma su Inconsciente Familiar.

Este simple hecho explica por qué los miembros de una misma familia po
seen conductas tan diferentes  Es que la conducta es simple y llanamente 
la expresión de los programas adquiridos 

Ejemplo:

• Una de las chicas de la familia decidió inconscientemente andar en li
bertad por la vida… Esto hará que ella, sea abierta, espontanea, alegre 

• Entretanto su hermana escogió programas que tienen que ver con la 
exclusión, el menosprecio y la baja autoestima    esto hará que ella, 
sea tímida, sumisa, tensa y triste 

Para continuar el desglose del GMH (Genoma Mental Humano), debemos 
liberarnos inicialmente de algunas VERDADES colectivas que han abra
zado nuestra individualidad 

Para ello aclaremos 2 términos:

1  ONTOLÓGICO: hace referencia al desarrollo como individuo  Si 
tienes 40 años, tu desarrollo ontológico obedecerá a esta misma 
edad, más los meses de gestación 

2  FILOGENETICO: obedece a todo el proceso que hemos tenido 
como especie, a través de toda la historia de la humanidad  Están 
incluidos aquí los miles o millones de años del proceso del ser 
humano sobre el planeta 
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Gráficamente sería de la siguiente manera:

Es claro entonces, que nuestros procesos y resultados en la vida depende
rán más de la Filogénesis que de la Ontogénesis  Con el ánimo de brindar 
una perspectiva mucho más amplia, abordemos 2 historias:

PRIMERA: A esta señora la llamaremos Beatriz: es un ser humano muy 
lindo, lo posee todo y tiene una muy buena posición económica, salud fí
sica, un esposo que se desvive por ella, hijos que la adoran, amigos que la 
cobijan etc  Sin embargo, aunque conscientemente reconoce todo lo que 
posee, inconscientemente alberga un sentimiento de sumisión, humilla
ción y de mal trato 

Cabe anotar que la Sra  Beatriz es de raza negra, dato no menor porque al 
desarrollar el proceso terapéutico con ella, fue evidente, que estaba res
pondiendo a un programa mental nacido en épocas de la esclavitud 

SEGUNDA: Teresa, es una mujer absolutamente sana, que desea quedar 
en embarazo y no ha podido  A ella, le han realizado todos los exámenes y 
ha salido absolutamente bien  Visitó especialistas en EEUU, Europa, Mé
xico y Brasil sin obtener ningún resultado positivo al respecto 

Al indagar en su historia encontramos un programa por línea paterna 
donde han existido muchas MONJAS (y estas claro está, hacen votos de 
castidad), solo hasta que Teresa transformó dicho programa, alcanzó un 
resultado diferente y hoy su hija llena de cálidas risas su casa 

Siempre ante las circunstancias de la vida, tenemos dos caminos,  
EL DOLOR Y EL AMOR 
Cabe anotar que por el camino del DOLOR lo único que hacemos es repli
car y darle mucha más fuerza a los programas limitantes; entre tanto por 
el camino del AMOR nos permitimos, trascender y sanar 

Finalmente y para no extenderme pero contagiado de la locuacidad de 
Virsap siento que revisar nuestras historias familiares para desaprender 

FILOGENIA   
Millones de años  

Porcentaje de nuestra estructura 
mental: 97%

ONTOGENIA  
Desde la concepción hasta tu mo

mento actual de vida 
Porcentaje de nuestra estructura 

mental: 3% 
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de algunos aspectos dañinos que encontramos en ellas, es una de las ta
reas más importantes que podemos asumir  Allí lograremos consciente
mente abordar todas esas informaciones inadecuadas alejadas del amor 
que disfrazadas de programas genéticos nos alteran nuestras vivencias al 
punto de teñirlas de invivibles   

Por lo tanto, quiero releer las páginas de este texto para colocarme como 
seguramente lo harán la mayoría de los lectores en la posición de aprendiz 
de la vida gracias a las tareas aquí enunciadas, diseñadas por él para estos 
fines y desde esa propuesta muy creativa por cierto, estoy convencido que 
seguiremos compartiendo unidos ahora a nuevas voces, ese anhelo sana
dor que se nos contagió desde aquel entonces que departíamos en esos 
lejanos lugares que tanto acercaron nuestras almas  

Ideal de crecimiento que sé queda plasmado en estas líneas y a través de 
ellas la mutua satisfacción de seguir trabajando ahora desde otros rinco
nes, los de nuestras mentes, con la absoluta convicción que más seres hu
manos podamos reencontrarnos en esas diarias búsquedas de un bienes
tar general que para algunos ancestros fue solo una utopía pero que para 
nosotros se ha convertido en nuestra diaria misión y prioridad      

“Solo sanando nuestro ancestral pasado, nos sentiremos verdaderamente 
en libertad” 

CARLOS ALBERTO MOYA SANTANA – 
Psicólogo Transformacional
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SALMO 139

Oh Jehová, tú me has examinado y conocido.
2 Tú has conocido mi sentarme y mi levantarme; 

Has entendido desde lejos mis pensamientos.

3 Has escudriñado mi andar y mi reposo,
Y todos mis caminos te son conocidos.

4 Pues aún no está la palabra en mi lengua,
Y he aquí, oh Jehová, tú la sabes toda.

5 Detrás y delante me rodeaste,
Y sobre mí pusiste tu mano.

6 Tal conocimiento es demasiado maravilloso para mí;
Alto es, no lo puedo comprender.

7 ¿A dónde me iré de tu Espíritu?
¿Y a dónde huiré de tu presencia?

8 Si subiere a los cielos, allí estás tú;
Y si en el Seol hiciere mi estrado,

he aquí, allí tú estás.

9 Si tomare las alas del alba
Y habitare en el extremo del mar,

10 Aun allí me guiará tu mano,
Y me asirá tu diestra.

11 Si dijere: Ciertamente las tinieblas me encubrirán;
Aun la noche resplandecerá alrededor de mí.

12 Aun las tinieblas no encubren de ti,
Y la noche resplandece como el día;

Lo mismo te son las tinieblas que la luz.

13 Porque tú formaste mis entrañas;
Tú me hiciste en el vientre de mi madre.

14 Te alabaré; porque formidables, maravillosas son tus obras;
Estoy maravillado,
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Y mi alma lo sabe muy bien.

15 No fue encubierto de ti mi cuerpo,
Bien que en oculto fui formado,

Y entretejido en lo más profundo de la tierra.

16 Mi embrión vieron tus ojos,
Y en tu libro estaban escritas todas aquellas cosas

Que fueron luego formadas,
Sin faltar una de ellas.

17 Cuán preciosos me son, oh Dios, tus pensamientos!
!Cuán grande es la suma de ellos!

18 Si los enumero, se multiplican más que la arena;
Despierto, y aún estoy contigo.

19 De cierto, oh Dios, harás morir al impío;
Apartaos, pues, de mí, hombres sanguinarios.

20 Porque blasfemias dicen ellos contra ti;
Tus enemigos toman en vano tu nombre.

21 ¿No odio, oh Jehová, a los que te aborrecen,
y me enardezco contra tus enemigos?

22 Los aborrezco por completo;
Los tengo por enemigos.

23 Examíname, oh Dios, y conoce mi corazón;
Pruébame y conoce mis pensamientos;

24 Y ve si hay en mí camino de perversidad,
Y guíame en el camino eterno.
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SEMILLA

El Texto de Textos nos revela en Génesis 2 8:

“y el Señor, el Creador, plantó un huerto en Edén al oriente; y puso allí al 
hombre que había formado”.

Este nuevo libro de la Colección Solo para Soñadores, como algunos de 
los casi cuarenta que ya hacen parte de nuestro trabajo como mensajeros 
de vida, es el que consideramos más cargado de analogías misteriosas y 
hasta de elucubraciones con las que aspiramos iluminar estas reflexiones, 
en su mayoría revestidas de un tinte espiritual trascendente  

Deseamos que cada lector al aplicarlas en su día a día, le coadyuven a 
transformar las diversas situaciones cotidianas que nos confrontan y en 
algunos momentos nos hacen maldecir, de todo y de todos, simplemente 
porque no logramos comprender el Por Qué de estas circunstancias, mal 
calificadas como inoportunas o adversas.

Con ello no pretendemos que se vayan a lograr, por la sola revisión de estas 
páginas, estados ideales de tranquilidad y armonía; más sin embargo, 
estamos convencidos que gracias a algunas ideas sueltas aquí planteadas, 
podremos hacernos más conscientes de las tantas inconciencias que 
sofocan y destiñen nuestras coexistencias  

A la vez, creemos que lograremos entender mejor nuestra naturaleza, 
atendiendo con consistencia y gratitud todo lo que debemos por lógica 
aceptar; ya que nos están ofreciendo el manjar más exótico: la vida 

Desde esa postura y apoyándonos en el Texto de Textos intentaremos 
presentar tres ópticas, quizá distintas: El Árbol de Vida, El Árbol 
Genealógico y El Árbol del Conocimiento  Todo con una sola razón de ser; 
esa que, aunque algún día nos pudo parecer ilógica hoy comprendemos 
como el gran plan Creador  

Por tanto y para reconectarnos con esta triada de argumentos, sabemos 
se requiere de nueva disposición para asumir que todo nos enseña y por 
ende que debemos mantener una postura permanente de aprendices  
Visión con la que estamos convencidos extraeremos de la raíz, del tronco, 
de cada rama, de cada fruto y de cada hoja de nuestros propios árboles 
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de vida, todo lo que rodeándonos no percibimos, desaprovechando así la 
posibilidad de retroalimentarnos y transformar aspectos fundamentales 
que por momentos sofocan el sentido de nuestras coexistencias 

Mirar de forma más natural nuestros entornos, nos lleva a complemen
tarnos con cada objeto de nuestro paisaje y al interactuar con dichos 
entornos desde la visión que estamos forjando aquí, nos posibilitaremos 
interrelacionarnos mejor con la misma Creación, logrando apreciar todo 
con mayor detenimiento, hecho que implica disponernos, bajo esa sombra, 
a iniciar toda una amplia gama de reflexiones, donde nos replantearemos 
el cómo degustar de esos nuevos frutos y sus nutrientes, logrando así 
también evacuar lo que no nos es útil hasta purificarnos de todo lo que 
hasta este momento nos ha venido afectando 

Bajo esa mirada, cada rama, cada fruto e incluso cada hoja de nuestro 
árbol genealógico, nos debe servir para repasar nuestras diferentes épocas 
de vida, para valorar de una manera distinta no solo todo lo que nos ha 
sucedido de acuerdo a nuestros recuerdos, sino para proyectar unas 
nuevas perspectivas  

Anhelamos que recostados en el tronco de nuestro árbol nos dejemos 
renovar por el aire purificador de los ambientes que nos rodean, lo que 
implica dentro de esa mirada amplia, la oportunidad de hacernos parte 
integral como esos arbustos, de toda una Creación que, en su bosque 
universal, gime por que nos reintegremos voluntariamente a sus propósitos 

El Texto de Textos nos revela en Génesis 2 9:

 “y Jehová el Creador hizo nacer de la tierra todo árbol delicioso a la vista, y 
bueno para comer; también el árbol de vida en medio del huerto, y el árbol de 
la ciencia del bien y del mal. 10 Y salía de Edén un río para regar el huerto, y de 

allí se repartía en cuatro brazos”.

Cada reflexión dentro de la diaria relectura que empezamos a emprender 
relacionada a nuestro árbol genealógico debe reorientarnos para no 
seguir perdiendo de vista que todo ser vivo es útil a la Creación, lo que 
para nuestro caso debe ir más allá de dar cobijo, sombra, transpiración 
o renovación de nuestros entornos, sino además una retroalimentación 
para nuestras vidas  
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Estamos cubiertos por la frescura de todos esos entornos naturales; 
permitámonos, por ende, observar con mayor detenimiento nuestras 
ramificaciones y a través de ellas, los frutos que deben seguir supliendo 
nuestras necesidades primarias, atendiendo su rol para nutrirnos y 
permitirnos crecer  Tarea que desglosaremos poco a poco de forma más 
explicita en este texto 

Como primer paso, repensémonos desde la utilidad que tienen los 
arbustos y las muchas cosas que estos nos enseñan  Entendiendo que no 
se trata de cargarnos al intentar adueñarnos de estos frutos, sino que hay 
que aprender a otorgarlos para que sirvan también a otros 

Al mirar un rio del que estos extraen el agua que requieren, vemos que este 
deja que todo transcurra hasta entregarse al gran océano  Todo nos enseña 
cómo es que el universo se complementa, incluso el sol no brilla para sí 
mismo; así que podemos con nuestro calor humano evaporar lo líquido de 
nuestros anhelos para luego regarlo con el viento de la esperanza por todas 
esas nuestras áridas tierras  O sea, que nosotros debemos vivir también 
para esos otros, nuestros próximos  Así que sentados sobre nuestras raíces 
arraigadas a un territorio del cual dependemos plenamente, empecemos 
este objetivo transformador 

Seguramente algunos lectores ya estarán preguntándose por la extraña 
figura que decora la página introductoria de este texto y que en términos 
generales tiene que ver con una imagen gráfica de lo que se considera el 
Árbol de la Vida  Esperamos que quienes intentan apreciar allí algo más de 
lo que les posibilitan sus propias creencias, simplemente, como nosotros, 
logren visionar en esta imagen una representación de las etapas o ciclos 
de nuestras vidas, pero ahora sobre una visión integral y holística que nos 
lleve a alcanzar dentro de ellas una reconexión con nuestro Creador

Todo bajo la perspectiva de nuestro árbol genealógico que, junto a este 
y otros imaginarios, nos debe aportar nuevos insumos para reconstruir 
lentamente y a través de las diferentes reflexiones de este texto, otra visión 
de cómo deberían ser nuestras diarias relaciones las cuales dependerán en 
buena medida de qué tan arraigados estemos a esas raíces divinas y de 
los propósitos que a través de ellas logremos encontrar, entendiendo que 
estos fueron impresos por nuestro Creador en nuestro ADN  
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Misión que nos obliga a sabernos útiles, asumiendo ese valor como 
principio para el cual fuimos creados como especie, lo cual explica que 
debemos dar frutos atendiendo siempre esos preceptos de nuestro tronco 
común: Jesucristo 

Así es que con analogías e ideas a veces sueltas aspiramos sustentar cada 
tesis que aquí esbocemos: somos parte integral de ese Árbol de la Vida; el 
mismo que con sus semillas y energía divina permitió el crecimiento de 
nuestro árbol genealógico y a su vez, el que estando al lado del árbol del 
conocimiento del bien y del mal retroalimenta nuestros días en un universo 
que se renueva constantemente, gracias a los continuos intercambios 
de partículas que le constituyen, por lo que a través de esta máxima nos 
permitiremos proponer replantear a diario nuestros propósitos de vida, 
esos que aspiramos salgan del ámbito personal egoísta, al universal creador  

El Texto de Textos nos revela en Mateo 13 3:

“y les habló muchas cosas por parábolas, diciendo: He aquí, el sembrador salió 
a sembrar. 4 Y mientras sembraba, parte de la semilla cayó junto al camino; 
y vinieron las aves y la comieron. 5 Parte cayó en pedregales, donde no había 

mucha tierra; y brotó pronto, porque no tenía profundidad de tierra; 
6 pero salido el sol, se quemó; y porque no tenía raíz, se secó. 7 Y parte cayó 
entre espinos; y los espinos crecieron, y la ahogaron. 8 Pero parte cayó en 

buena tierra, y dio fruto, cual a ciento, cuál a sesenta, y cual a treinta por uno.  
9 El que tiene oídos para oír, oiga”.

Cada rama, fruto y semilla de estos tres arboles así como sus derivados 
están allí prestos para entregarnos lecciones, de esas que tristemente en 
ocasiones convertimos en lesiones; todo, porque estas no coinciden con 
nuestras ilusorias expectativas, por lo cual al proyectarnos como partes 
integrales de esta Creación, a la que nos debemos, se hace necesario 
reconsiderar que todo ayuda para nuestro bien, alejándonos de aquella 
visión sesgada y malinterpretada en donde nos percibimos castigados por 
un pecado, que más que incitarnos a pagar por un supuesto karma, nos 
invita a crecer desde lo inconsciente hacia lo consciente: a reconectarnos 
con nuestra fuente de vida 

Si queremos cambiar dicha histórica perspectiva ilusoria que nos separó 
de Él, el primer impulso transformador, en el que debemos profundizar 
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hasta interiorizar esa nueva visión de vida, nos debe llevar a observarnos a 
través de la misma naturaleza, especialmente la de los árboles, aduciendo 
que dependemos de una raíz y que ella nos hace más fuertes, lo que se 
traduce en que más adelante podremos dar más sombra y con ello apoyar 
a los que lo necesitan  

Con ello, adicionalmente serviremos de guarda y reposo especialmente para 
esos afligidos quienes, nutridos con esas nuevas semillas y partes de esta 
Creación, dejarán de proyectarse como aislados de la misma  Acercamiento 
que requerirá de mucha oración y lecturas Bíblicas de las cuales separamos 
en este texto algunos versículos que nos parecen sustentan lo aquí 
referenciado, pero que nos incitan a buscar más de la guía del Espíritu 
Santo, el cual nos proporcionará destellos de las manifestaciones divinas 
para que podamos a través de Él retroalimentarnos de la savia del Árbol de 
la Vida, raíz fundamental para todo lo que aquí nos proponemos atender y 
emprender  

Todo es cuestión de fe, es cierto y ese insumo lo necesitamos incrementar 
para poder nutrirnos a diario de este Árbol, el mismo que fortalece nuestro 
árbol genealógico y el que también debe aportarnos como cimiente hasta 
elevarnos a la vida eterna, dejando con ello de considerarnos como árboles 
silvestres y aparte de la misma tierra 

El Texto de Textos nos revela en Génesis 3 23:

“y lo sacó el Creador del huerto del Edén, para que labrase la tierra de que fue 
tomado. 24  Echó, pues, fuera al hombre, y puso al oriente del huerto de Edén 
querubines, y una espada encendida que se revolvía por todos lados, para 

guardar el camino del árbol de la vida”.

Árbol de la Vida que, al volver a observar gracias a la gráfica plasmada 
al inicio de este texto y que para nosotros representa a Jesucristo, nos 
recuerda que Él con su sacrificio permitió que pudiésemos reingresar al 
Jardín del Edén del que fuimos expulsados  Siempre y cuando alimentemos 
esa nuestra fe dejando de retroalimentarnos del árbol de conocimiento del 
bien y del mal 

Así que entre más grande sea nuestra fe en Él como tronco y Árbol de la 
Vida, más firme será nuestra confianza en nuestra raíz, nuestro Creador y 
por lo tanto más estables y fuertes nuestras relaciones con todos nuestros 



18

Virsap

próximos  Interacciones que probablemente hasta el momento han 
dependido de la inestabilidad de unas ramas movidas por los distintos 
vientos y climas que acompañan nuestros desconectados días 

Ramas en las que probablemente algunas otras especies han hecho 
sus nidos para enseñarnos que ellas, pese a no contar con nuestras 
capacidades intelectuales y emotivas, confían plenamente en su Creador, 
lo que implica que a partir de todas esas revelaciones podremos empezar 
a percibirnos más arraigados a unos entornos, que nos dan a cada instante 
nuevas razones de ser y existir 

Con ello no estamos negando que tendremos que sortear en este proceso 
de cambio aquí proyectado, algunas circunstancias complejas y por ende 
inexplicables desde nuestra lógica actual de vida  Todo porque estamos 
inmersos en sociedades en donde la mayoría de personas no dependen de 
esta raíz y menos se retroalimentan del Árbol de la Vida, sino que lo siguen 
haciendo del conocimiento del bien y del mal, con lo cual vivimos aferrados 
a nuestra imaginación egocéntrica que con sus milenarias ignorancias 
nos ata a un caos que muta con nuestros sentimientos adversos y nos 
desvincula más y más de nuestro ser consciente 

Cuando no estamos arraigados en unas buenas y firmes raíces, ello hace 
que cada cual quiera aferrarse a algo que le de esa confianza: una casa, unos 
negocios, una idea de éxito, en fin, a diferentes posibilidades paridas de 
frutos de alucinaciones económicas y mercantiles que aunque nos parecen 
sembradas en tierras fértiles realmente no lo están y por ello terminamos 
con nuestras ramas podadas pero por esas hachas de las desilusiones y las 
depresiones, las mismas que se sustentaron mediante visiones efímeras y 
enseñanzas engañosas 

Tengamos en cuenta que si nos percibimos como partes intrínsecamente 
conectadas al tronco del Árbol de la Vida, es decir con el Creador, nosotros 
deberíamos tener una relación espiritual más profunda  Lo que se 
traduce en considerar que como ramas, hojas o frutos debemos ser más 
consecuentes y coherentes con unos propósitos universales que como 
especie propendan por un bienestar que es general  Convenzámonos 
que es esa comunión con el Creador la que fortalece esos frutos, hojas y 
semillas de nuestras coexistencias humanas  
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El Texto de Textos nos revela en Jeremías 17 7:

“Bendito el varón que confía en el Creador, y cuya confianza es el Creador. 8 

Porque será como el árbol plantado junto a las aguas, que junto a la corriente 
echará sus raíces, y no verá cuando viene el calor, sino que su hoja estará 

verde; y en el año de sequía no se fatigará, ni dejará de dar fruto”.

Retroalimentémonos con la lectura del Texto de Textos y la literalidad 
de algunos versículos, que no atendemos o aceptamos debido a que 
nuestro limitado y sesgado lenguaje no puede asimilar lo infinito con sus 
preconceptos e imaginarios finitos. Practiquemos lo allí preceptuado, 
incluso a través de nuestro diario y simple lenguaje, permitiéndonos asumir 
esos retos transformadores para ya no solo sospecharnos parte integral de 
ese gran Árbol de la Vida, sino también para sentirnos integrados a Él 

Significa esto, que tras esa visión cumpliremos con nuestro rol de hijos del 
Creador, lo que se debe traducir en armónicas interrelaciones con nuestros 
próximos, esos que de una u otra forma fortalecen nuestras existencias y 
sin los cuales los propósitos de este mundo no se cumplirían 

Somos seres de interrelaciones, las cuales no solo se concretan con nuestras 
familias, sino que nos obligan a sentirnos parte de un todo, en donde las 
mismas fronteras invisibles que por siglos hemos querido consolidar 
por nuestros egoísmos nos deben ahora fomentar otras delimitaciones 
espirituales  

Tras cada interacción, ya sea a través de nuestros pensamientos, palabras 
o acciones, vamos consolidando vivencias difuminadas en recuerdos 
e imaginarios que, revestidos de ilusiones y expectativas, constituyen 
la base no solo de nuestras búsquedas personales y subsiguientes 
comportamientos, sino el todo de nuestras existencias, dándole así una 
razón de ser a nuestras experiencias  

Actitudes, ideas, posturas, imaginarios y conceptos, al menos para este 
texto, que describiremos aquí como hojas de nuestro árbol genealógico 
que con sus virtudes y dones anhelamos decoren todas esas diarias 
motivaciones futuras que nos deben permitir sentir que realmente 
somos parte de esos próximos que no son solo seres humanos, sino 
también vidas creadas por nuestro Padre Celestial, las cuales nos obligan 
a colocarnos al servicio de todo el bosque social, para que la armonía 
reine en cada lugar 
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El Texto de Textos nos revela en Juan 7 37:

“en el último y gran día de la fiesta, Jesús se puso en pie y alzó la voz, diciendo: 
Si alguno tiene sed, venga a mí y beba. 38 El que cree en mí, como dice la 

Escritura, de su interior correrán ríos de agua viva. 39 Esto dijo del Espíritu 
que habían de recibir los que creyesen en Él; pues aún no había venido el 

Espíritu Santo, porque Jesús no había sido aún glorificado”.

Sin embargo, la tarea que aquí planteamos, aunque parece sencilla no 
lo es; de allí que además de la Fe en Jesucristo, necesitemos de la guía 
del Espíritu Santo que, aunque se manifiesta de cientos de formas, para 
nuestro caso anhelamos que lo haga a través de nuestra constante oración, 
para desinflar ese ego que nos eleva haciéndonos perder de nuestra 
propia condición  Él tiene el poder de llenar nuestras existencias con su 
amor, aminorando ese vacío existencial que originalmente nos desvía 
como producto de nuestra desconexión con el Creador y de seguirnos 
retroalimentando a diario del árbol del conocimiento del bien y del mal 

Al cambiar de afluente para nutrirnos gracias a la fe en Jesucristo, no solo 
hidrataremos nuestros sentimientos y relaciones con el Agua Viva de su 
Palabra, sino que a la vez fortaleceremos nuestro ser con los frutos del 
Árbol de la Vida, los cuales unidos a su Espíritu sacian todos esos anhelos 
y búsquedas efímeras que regularmente resecan nuestra esencia física  
Así que al asumir el cambio que aquí se propone debemos escoger muy 
bien de dónde queremos beber a diario para nutrir nuestras coexistencias 

Más, no es una decisión fácil lo sabemos, especialmente cuando por años 
nuestro árbol genealógico regularmente ha tomado de aguas putrefactas, 
de nuestras mismas alcantarillas que contaminamos no solo con nuestras 
heces sino con todo tipo de desechos  Lo triste es que con esos residuos 
degradamos nuestras propias fuentes de vida  

Es por ello que anhelamos que este texto, como un ejercicio reflexivo, nos 
pueda llevar a través de cada párrafo a colocar en práctica algunos de estos 
mensajes qué, como enseñanzas Bíblicas, deben traducirse en búsquedas 
trascendentes que sanen todas esas maltrechas relaciones cotidianas 

Interacciones que por años han venido reproduciendo una serie de errores 
inconscientes que sabemos se reprograman, incluso a través de nuestro 
ADN legados por quienes coexistieron en otros momentos, contextos y 
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hasta lugares que no hacen parte de nuestro presente, pero que por dicha 
desinformación y tras sus equivocadas visiones de vida perpetuaron 
la desconexión con el Creador, para que hoy esos confusos planes 
sigan fluyendo incluso en nuestra sangre, desorientando así nuestras 
interpretaciones futuras con respecto a la vida, con lo cual hoy no logramos 
asimilar bien que es nuestro Creador quien debe retroalimentarnos y no 
nuestros delirios egocéntricos y caóticos 

Estamos convencidos que aun cuando esos ancestros intentaron hacer 
lo mejor con sus vidas, si no lograron reconectarse a la fuente primaria, 
esa que nos nutre y nos da luz divina, algunos de esos incorrectos 
comportamientos, enfermedades y hasta frustraciones siguen allí 
reproduciéndose en nuestros genes  Y confundidos como ellos, seguimos 
prefiriendo adorar imágenes artificiales de luz o la del sol que se reflejan 
en nuestros ojos, cuando debemos dejar fluir desde nuestro interior la del 
Creador que se proyectará si así se lo permitimos en todos nuestros seres 
y entornos 

Así pues, si queremos aquí y ahora ser parte de aquello que se nutre a 
diario del Árbol de la Vida, debemos empezar por sembrar en nuestras 
palabras, acciones, pensamientos y emociones de aquello que recibimos 
a diario del Creador: su amor  Pero, además vinculándonos a través de Él 
nuevamente al jardín del Edén  

Lo triste es que aun aceptando estos criterios regularmente seguimos 
dejando que la manzana de la tentación altere nuestros deseos y con ellos, 
lo que sabemos no es sano y que nos lleva a la dimensión de las idolatrías 
y deseos banales, para que ello siga cogobernando nuestro día a día 

El Texto de Textos nos revela en Juan 3 17: 

“Porque no envió el Creador a su Hijo al mundo para condenar al mundo, 
sino para que el mundo sea salvo por Él. 18 El que en Él cree, no es condenado; 
pero el que no cree, ya ha sido condenado, porque no ha creído en el nombre 
del unigénito Hijo del Creador. 19 Y esta es la condenación: que la luz vino al 
mundo, y los hombres amaron más las tinieblas que la luz, porque sus obras 

eran malas. 20 Porque todo aquel que hace lo malo, aborrece la luz y no viene a 
la luz, para que sus obras no sean reprendidas. 21 Más el que practica la verdad 
viene a la luz, para que sea manifiesto que sus obras son hechas en el Creador”.
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Regularmente estamos llamados a engaños y producto de ello nos guiamos 
por miles de históricas mentiras, tanto que algunas de ellas les colocamos 
el rotulo de verdades científicas, mientras que a la gran y única Verdad 
Divina la distorsionamos, hasta convertirla en duda y por ende en motivo 
de desconfianza.

Esa ha sido nuestra confusa historia humana; la misma que afecta e 
infecta nuestros actuales pensamientos y que en estas líneas aspiramos 
no solo analizar sino a la vez corregir desde la visión interior particular 
de lograr romper esas contradictorias sagas heredadas que con sus 
comportamientos se siguen reproduciendo en nuestro día a día 

Desde esa perspectiva, es que debemos empezar ya con la tarea de elaborar 
el diagrama o ilustración de nuestro árbol genealógico, instrumento 
que será la principal herramienta para ir descubriendo toda aquella 
información caótica que hace que reaccionemos inconscientemente de 
cierta forma en algunas ocasiones, aunque en el fondo de nuestros seres 
lo quisiéramos hacer de otra  Así es como aspiramos que cada lector, al 
leer estas líneas, se tome el trabajo de ir dibujando, en hojas aparte, una 
representación de la historia de su vida particular, con ese enfoque que 
proyecta el árbol genealógico desde lo familiar 

Diagrama que cada cual podrá recrear, incluso con colores y hasta 
sobre unas cartulinas en la búsqueda de plasmar allí más que una serie 
de datos familiares una nueva visión de vida  Una que puede parecer 
ilógica inicialmente, pero que nos llevará a descubrir en las experiencias 
de esos ancestros apartes de nuestras propias vivencias, desentrañando 
cada vez más no tanto el por qué, sino el para qué de esas situaciones 
reprogramadas en nuestros genes  Circunstancias que quizá hasta hoy 
hemos considerado como inexplicables 

Sin ser expertos en estas lides, sí estamos convencidos que existe 
una especie de programa genético que logra que nos reiteremos en 
situaciones complejas, que hacen que inconscientemente vivamos una 
vida que no debería de ser la nuestra. Y aunque hay quienes prefieren 
explicar ello desde espíritus oscuros, reencarnaciones y tantas otras 
creencias y especulaciones que parece se desprendieron en la búsqueda 
de comprender algo de esa única y gran verdad, es claro que se quedaron 
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en sus engaños, al no atender los mensajes de la Biblia que es diáfana al 
advertirnos que en nuestro ADN están los frutos de nuestro pecado; pero 
que también en Él, nuestro Creador, nos dejó los destellos para descubrir 
cientos de respuestas y así alejarnos del pecado y acercarnos nueva y 
voluntariamente a Él 

La ciencia médica nos demuestra, por ejemplo, cómo desde esos ancestros 
las costumbres alimenticias han estado plagadas de hábitos insanos y 
nosotros las replicamos luego, heredando así enfermedades como la 
diabetes, la hipertensión, etc  Por ello la primera recomendación médica 
es un cambio de esos hábitos, nutriéndonos de forma sana consumiendo 
más frutas y vegetales y evitando además ciertos tipos de comida chatarra 
y excesos que rayan con la gula 

Con ese mismo tipo de argumentos debemos atender que aquello que 
hoy percibimos de una forma, puede y debe ser visto desde otra postura, 
quizá más organizada y sistemática  Lo que implicará que al revisar a 
través de nuestro árbol genealógico todas nuestras relaciones parentales 
también debamos tener en cuenta todas aquellas interacciones que ahora 
nos deben es unir más a este planeta tierra, y con todo ese cúmulo de 
nueva información, ir no solo explicándonos algunas cosas que no hemos 
podido entender producto de retroalimentarnos de dichas ignorancias 
disfrazadas de ritos y mitos, sino también el evitar seguir perpetuando 
esos recuerdos ingratos y los traumas que de allí se desencadenaron 

Eso sí, debemos dejar en claro que no pensamos este texto como una especie 
de recetario con formulas mágicas; por el contrario, somos conscientes que 
hay diversas posibilidades muy particulares para plasmar cada historia 
personal o familiar y que por ello cada lector tendrá sus propias visiones al 
respecto de lo aquí expresado, al punto que algunas lecturas podrán hasta 
ser opuestas a lo que de estas reflexiones esperamos se pueda extraer. 

Con todo y ello, sospechamos que la menos común pero más efectiva forma 
de lograr ciertos acuerdos particulares, tiene que ver con elaborar todo ese 
esquema retrospectivo que, construyéndose a través de ramificaciones, 
como las que lograremos con nuestros árboles genealógicos nos irán 
permitiendo al ritmo de cada quien, encontrar la suficiente claridad para 
ir reorganizando esas múltiples confusiones que nos ha generado el vivir 
desconectados de nuestra fuente de vida  
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Si aceptamos el modelo de reflexión aquí proyectado, cada nueva 
idea que se nos vaya ocurriendo deberá llevarnos a lograr vislumbrar 
esas situaciones reflejo que percibimos mas fácilmente en ancestros, 
familiares, pareja y hasta amigos que en nosotros mismos  Por lo que tras 
cada nueva relectura, debemos comprender aun más y más los efectos 
de las influencias de cada una de las vidas de todos esos ancestros y 
entornos que directa o indirectamente con sus acciones y omisiones le 
han dado el sentido actual a nuestras vidas y un significado a las múltiples 
circunstancias que nos ocurren 

El Texto de Textos nos revela en I de Timoteo 1 5:

“pues el propósito de este mandamiento es el amor nacido de corazón limpio, 
y de buena conciencia, y de fe no fingida, 6 de las cuales cosas desviándose 

algunos, se apartaron a vana palabrería, 7 queriendo ser doctores de la ley, sin 
entender ni lo que hablan ni lo que afirman”.

Desde nuestra propia experiencia sabemos que se tomará tiempo recolectar 
la mayor cantidad de datos que podamos de todos nuestros ancestros, pero 
debemos asumir esta loable labor con mucha paciencia lo cual implica, 
además de indagar por esa información, el reencontrarnos con el dialogo y 
a través de ese majestuoso insumo con familiares tal vez lejanos de quienes 
probablemente desconocíamos hasta sus existencias, pese a que en realidad 
esa consanguinidad nos debería es unir más de lo que sospechamos 

Cada nuevo indicio que auscultemos debe quedar plasmado en esa hoja, 
cartulina o gráfico en donde estaremos diagramando nuestro árbol 
genealógico y allí, ojalá con colores con los cuales iremos identificando 
aspectos más relevantes que otros, detallaremos no solo sus nombres 
sino a través de las hojas del Árbol, los aspectos que consideremos de más 
importancia para nuestro análisis y crecimiento 

Poco a poco nos quedará más que claro que la raíz de dicho Árbol es nuestro 
Creador, que el tronco es Jesucristo y que la savia que nos alimenta es el 
Espíritu Santo, por ende y para dar inicio a la tarea las primeras ramas 
a dibujar y analizar deben ser las de nuestros ascendentes paternos y 
maternos: nuestros padres 

Y es que solo a medida que progresemos en la recolección de información, 
plantearemos otras ramas en las cuales ubicaremos a nuestros abuelos, 
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bisabuelos y tatarabuelos, intentando siempre, una vez diagramados ellos 
en nuestro gráfico, dibujar en las hojas y frutos algunas características 
de estos, esas que nos permitirán sacar nuevas y mejores conclusiones al 
respecto, no solo de los efectos de sus decisiones de vida, sino también 
de esos aspectos que estamos replicando ahora a través de algunos de 
nuestros comportamientos inconscientes 

Por ello, debemos tener bastante papel, lo más grande posible, ya que 
habrá que dejar espacio suficiente para todas las ramas que a medida que 
avancemos en nuestras indagaciones iremos plasmando en esa gráfica 
del árbol genealógico personal teniendo en cuenta que quizá habrá más 
ramificaciones de las que suponíamos, dibujando eso sí, tal vez estas con 
dirección hacia los costados, pero sin perder el horizonte del cielo 

Se trata de proponernos entender a cada familiar con sus características, 
plasmando estas en esas ramas, hojas y frutos, gracias a los diferentes 
grados de consanguinidad y afinidad, vislumbrando los aspectos más 
relevantes de ellos con los cuales empezamos a sospechar pueden estar 
influenciando nuestras vidas para bien o para mal.

Se trata de lograr al final de la lectura de este texto la mayor cantidad 
de información que podamos recopilar llevando esta a un análisis 
profundo al respecto de todas esas constelaciones familiares, que con 
su influencia directa e indirecta nos legaron sus recuerdos, imaginarios 
y hasta expectativas, las mismas que ahora, sin darnos cuenta, siguen 
influenciando nuestros seres de forma inconsciente.

Con lo cual anhelamos que cada lector asuma luego esa búsqueda transfor
madora aquí proyectada, orándole al Creador y al Espíritu Santo para que 
nos ayude a cambiar dichos hábitos y comportamientos para que ahora 
vinculados al amor podamos replantear nuestra esencia pecadora en pro de 
la alegría y gratitud que merecen nuestros entornos, sanando así tanto para 
esos ancestros, como para otros familiares y nuestras nuevas generaciones 
todo aquello que solamente nos venia generando antes dolor y sufrimiento 

Cada descubrimiento e información por caótica que nos parezca nos debe 
entregar insumos importantísimos para reorientar nuestro día a día y 
ojalá así cortar esa saga de conflictos que estamos retransmitiendo sin 
darnos cuenta y reprogramaremos probablemente a nuestros hijos e hijas 
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Generaciones que también deben entender estos temas para que este 
mundo, que milenariamente ha preferido retroalimentarse del árbol del 
conocimiento y del caos que junto con el vacío del que hacen parte nos 
llevaron a reproducir esas sus experiencias, posibilitándonos ahora unas  
verdaderas transformaciones de fondo que como humanidad nos induzcan 
a avanzar en nuestro proceso integral de sanación, aclaración, ruptura 
y armonización de nuestras vidas, que solo se logra al reconectarnos a 
nuestra fuente de vida 

El Texto de Textos nos revela en I de Pedro 2 9:

“mas vosotros sois linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo 
adquirido por el Creador, para que anunciéis las virtudes de aquel que os 
llamó de las tinieblas a su luz admirable; 10 vosotros que en otro tiempo no 

erais pueblo, pero que ahora sois pueblo del Creador; que en otro tiempo no 
habíais alcanzado misericordia, pero ahora habéis alcanzado misericordia”.

Si queremos acompañar nuestro gráfico del árbol genealógico con 
fotografías también es válido, ya que quizá ello nos permita el denotar, 
cual psicólogos perfilistas y a través de nuestro biotipo y contextura el 
cómo hasta nuestros gestos son más bien reproducciones de las vidas de 
dichos ancestros; o sea que seguimos experimentando esos programas y 
modelos mentales de ellos, por lo que desde esa profunda introspección 
debemos desentrañar hasta nuestros más recónditos linajes, al punto 
de compenetrarnos tanto en ellos, que logremos estudiar más que sus 
nacionalidades y dilemas, los efectos de esas procedencias y por lo tanto 
los milenarios conflictos o búsquedas que nos legaron, así como todos los 
insumos que consideremos hoy nos pueden estar afectando e infectando 
nuestras interacciones inconscientes  

Se trata de encontrar todos esos pequeños detalles de ellos en nosotros, 
con la convicción que estos, están haciendo parte de las características 
más notables de nuestra personalidad actual  

Y aunque pareciera que nos estamos adelantando a lo que deben ser los 
resultados finales de la lectura del texto con las conclusiones que cada 
quien debe hacer, sentimos que estamos más bien incentivando la lectura 
para que al profundizar en ella, podamos con esa información producto 
de esos diálogos familiares ir no solo recreando situaciones sino a la vez 
mejorando nuestras coexistencias 
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No se trata ya tanto de ser los mejores, como sí de ser mejores personas 
y a medida que vayamos interiorizando toda esta desinformación pasada, 
sabemos que iremos logrando una mayor claridad al respecto de nuestra 
personalidad, comportamientos, oficios, temperamentos y búsquedas. 
Esos que han estado estrechamente relacionados con dichos programas 
actitudinales familiares macro, los cuales han ido mucho más allá de 
darnos unos apellidos 

Abolengos que con sus detalles por insignificantes que inicialmente nos 
parezcan también nos darán luces al respecto de algunas actitudes que 
incluso no aceptamos pero que están allí llamando nuestra atención no 
solo para que las logremos digerir, nutrir si es el caso, evacuar si es lo que 
consideramos como pertinente, sino a la vez sanar, ya que nos las legaron 
inconscientemente nuestros antepasados con ese fin armonizador. 

No es gratuito que algunas creencias y culturas legendarias, tengan 
una serie de ritos y hasta de mitos construidos desde sus articulaciones 
inconscientes con el mismo Creador que con sus protocolos los han llevado 
a intentar que los efectos negativos de las acciones de sus ancestros no se 
prolonguen o magnifiquen en sus vidas y por el contrario, que todo lo 
productivo, proactivo y positivo, se masifique y perpetúe.

Como ya lo advertimos, para nuestro caso sentimos que Jesucristo pagó 
por todas nuestras deudas y pecados; por lo tanto consideramos que la 
manera más fácil de sanar todo aquello que no nos parezca útil de lo que 
iremos descubriendo de nuestros ancestros será la de alimentarnos de Él y 
su amor como Árbol de Vida para que su misericordia convertida en sangre 
y su cuerpo como pan redentor, retroalimenten nuestras nuevas acciones 
y sanen con su perdón esos vínculos pasados de quienes probablemente 
no lograron conocerle y por ende transformarse 

Somos seres eternos que hacemos parte de un notiempo y un no
espacio, conceptos que por ahora solo deben servirnos para comprender 
que, aunque la tarea de recolectar información parezca titánica y la de 
entregarle nuestras vidas al Creador ilógica, debemos dejar que sea Él 
quien recree nuestros nuevos días y así sanar ese pasado guiados hacia 
un futuro ahora menos incierto ya que estamos convencidos vamos de 
retorno hacia nuestra morada celestial 
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Cada nueva línea de este texto aspira otorgar nuevos argumentos y hasta 
contraargumentos para demostrar lo que sabemos ya esta demostrado, 
pero que, por nuestras incredulidades, limitado lenguaje, búsquedas 
económicas, desconfianzas, placeres mercantiles, ego desmedido, distrac
tores y adicciones así como el acumulado de sentimientos adversos que se 
ha reproducido y hasta magnificado por años, nos ha impedido entender 
y atender, convirtiendo estas tareas transformadoras en algo que parece 
imposible 

Incluso, nos atrevemos a insinuar que no es una coincidencia que este 
texto se encuentre en las manos de cada lector y que exista un interés 
por realizar las tareas aquí proyectadas, sino que es una Dioscidencia ya 
que cada persona, más temprano que tarde, debe empezar a sanar sus 
relaciones por lo menos con sus primeras líneas generacionales, esas 
que conforman nuestros padres, abuelos e hijos, con lo cual no solo nos 
entenderemos mejor para el desarrollo de nuestras vidas sino que nos 
integramos de alguna forma más armónica a la misma Creación 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 17 19:

“viniendo entonces los discípulos a Jesús, aparte, dijeron: ¿Por qué nosotros no 
pudimos echarlo fuera? 20 Jesús les dijo: Por vuestra poca fe; porque de cierto 

os digo, que si tuviereis fe como un grano de mostaza, diréis a este monte: 
Pásate de aquí allá, y se pasará; y nada os será imposible. 

21 Pero este género no sale sino con oración y ayuno”.

Todo es cuestión de fe, tal como lo expresamos en una canción de nuestra 
Colección Musical Solo para Soñadores y que en lo personal nos sirvió 
para iniciar una serie de acercamientos familiares y articularnos al proceso 
de cualificarnos con ellos, evitando así el inculparles más por nuestras 
propias insatisfacciones 

Etapa e insumos que nos sirvieron también para sentarnos a dialogar tanto 
con nosotros mismos como con ellos para ir reconstruyendo conscientemente 
nuestra historia filogenética, la que hoy nos tiene frente a este PC, para incitar 
reflexiones al respecto de aquellos rezagos inconscientes que delimitan la 
misma forma como sabemos deberíamos enfrentar nuestro día a día 

No perdamos de vista que la principal tarea es la de orar sin cesar, 
acompañados del Espíritu Santo, lo que, complementado con ayuno, 
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caridad, misericordia, perdón y mucha gratitud para todos esos 
ancestros, se convierte en una formula, no mágica, pero sí certera, para ir 
permitiéndonos alcanzar un modelo de vida en donde las prioridades son 
eminentemente espirituales 

Y bajo esa lectura, es que hemos consolidado estos párrafos con sus 
distintos argumentos bastante abstractos que deben aportarnos más, en 
el intento porque cada lector asimile todos los conceptos aquí plasmados 

Algunos de estos imaginarios tendrán sustentos históricos y hasta 
científicos, pero otros simplemente son especulaciones propias que 
anhelamos pueden aportar en vez de apartar  Se tratará de comprender 
qué tipo de semillas estamos sembrando y qué árbol deseamos germine 

Modelo mental que procede de una fusión de culturas que se entrelazan 
con nuestra filosofía de vida grecoromana y que al transferirle a estas 
líneas lo hacemos para que se aprecie que desde mucho antes de nuestros 
nacimientos, ya existíamos, lo que nos debería reconfirmar que somos  
fruto de una narración divina y que dicha información original ha 
trasegando en nuestro ADN a través de las vidas de esos nuestros 
antepasados, pero que al no atenderla no le hemos el uso adecuado para 
cohabitar armónicamente en este mundo 

Y es tan cierto ello, que aquí y ahora dependemos de lo que ellos pensaron 
en esos momentos diferentes, en esos contextos y lugares distintos, en 
esas sus historias probablemente opuestas a las nuestras  Lo importante 
de asimilar para esta visión renovadora, es que ya debemos hacernos 
conscientes de las influencias de todos esos legados que consolidan 
nuestras existencias y que inconscientemente reproducimos en nuestros 
actuales pensamientos y comportamientos 

Así que proyectándonos en ese no tiempo, ya que somos eternos, 
anhelamos que al final de esta lectura y de las reflexiones que de aquí se 
deben desprender, cada quien logre asimilar el cómo esta nuestra curiosa 
historia involutiva puede transformarse, atendiendo que ella no tiene solo 
que ver con las existencias de esos nuestros ancestros familiares, sino que 
también esta directamente relacionada con todo este universo y lo que 
nosotros queremos hacer como partes útiles de él 

Buscamos también con lo aquí expuesto que no sigamos percibiéndonos 
como partes de una desgracia evolutiva global, sino que producto de 
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las nuevas indagaciones cotidianas podamos sentirnos líderes de la 
transformación personal y dignos de la oportunidad diaria que nos da 
el Creador de ser mejores seres humanos para con ese nuevo estado de 
conciencia integrarnos plenamente a Él como sus hijos 

Desde esa lógica lo más importante debe ser el dejar de buscar culpables o 
de seguir haciendo juicios, cuando gracias a esos ancestros con todo y sus 
errores, hoy podemos existir y por ende ser los generadores del cambio  
Es cuestión entonces de gratitud 

Creemos que a medida que vayamos descubriendo todas estas nuevas 
posibilidades también iremos cambiando algunas de esas experiencias 
inconscientes que calificamos como negativas y que son reiteradas y 
así no solo sanaremos, limpiaremos, evacuaremos, obviaremos y hasta 
dejaremos de repetirnos en esas nuestras propias vivencias para con ello 
aportar lo mejor de nuestros dones en la transformación de nuestros 
próximos y sus entornos 

Soñamos también que cada párrafo de este libro nos incite a buscar 
el-amarnos-más-como-hermanos y con ello el dejar-de-quejarnos y 
reiterarnos en comportamientos que sin ser propios, se han adherido 
a nuestras costumbres, sin que les podamos encontrar hoy a ellos 
mayores explicaciones, ya que aunque no quisiéramos ejecutarlos 
conscientemente parece que estos, cual decisiones del destino continúan 
allí, atormentándonos hasta reprimir nuestras búsquedas conscientes 

Por lo tanto, esperamos eso sí que quienes ajusten las ideas aquí planteadas 
a sus árboles genealógicos, enfaticen ya no solo en sus rasgos morfológicos 
congénitos, sino también en esas tendencias conductuales y, por lo tanto, 
en todos esos conflictos similares que memorizados milenariamente se 
reiteran y hasta mutan en nuestro programa genético 

Atendiendo las recomendaciones de los amantes de los lenguajes 
tecnológicos debemos reiniciar nuestro hardware y vacunar de esos virus 
al software individual para dejar a un lado, por ejemplo, aquellas historias 
de rupturas matrimoniales reiteradas que se han sembrado como cizaña 
por años hasta en los genes de todo un grupo de familias, afectándoles de 
generación en generación 
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El Texto de Textos nos revela en Hebreos 13 4:

“Honroso sea en todos, el matrimonio y el lecho sin mancilla; pero a los 
fornicarios y a los adúlteros los juzgará el Creador”.

El modelo mental conductista académico internacional, que tanto ha 
afectado esa memoria histórica social impulsado por el consumismo, 
desmotiva nuestro día a día, por lo que aquí proponemos es un reencuentro 
con la vida, uno que aporte en la búsqueda grupal de nuestra especie, para 
que toda esa amplia gama de rasgos que están infectando hasta en nuestro 
aire, no sigan influenciándonos de forma incorrecta, sino que nos lleven a 
traspirar en mejores entornos, en donde nuestras vidas se desarrollen de 
una forma más consecuente con los propósitos del Creador 

Nuestra verdadera labor como investigadores de las cotidianidades 
de nuestros antepasados siempre deberá ser la de descubrir más las 
características filogenéticas que las ontogenéticas. Tarea que debe 
además posibilitarnos, el lograr cambios personales que anulen algunas 
de esas sagas informativas incorrectas e incoherentes que de no atender 
conscientemente probablemente se seguirán reproduciendo en las nuevas 
generaciones, aun frente a la iniciativa aparentemente consciente de 
descubrirlas, desentrañarlas, sanarlas o de no seguirlas perpetuando 

Y es que el tema es tan profundo y quizá por ello difícil de comprender, 
que bajo esa perspectiva consideramos que no es una labor que se pueda 
hacer en unos cuantos días, por lo que debemos llevar estas indagaciones 
filogenéticas a todos los campos personales y familiares, siendo muy 
juiciosos en observar todos los senderos en los cuales divagamos, los 
cuales no son solo físicos, mentales, sino también espirituales 

Consideramos incluso que a medida que tengamos más y más información 
iremos articulando esta con las genealogías bíblicas para poder con ellas 
entender que nuestros padres primigenios Adán y Eva también hacen 
parte de nuestro árbol genealógico y de vida  Tarea compleja aquella de 
aceptar que aunque no les consideremos como partes activas de nuestra 
familia, ellos también integran nuestro árbol genealógico y nos legaron 
ese pecado original 
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Así que sospechamos que gracias a toda esta profundización, en lo que tiene 
que ver a nuestros ancestros, nos quedará más fácil asumir el concepto de 
hermandad y con él todo aquello que nos reitera que también nuestras 
actuales vecindades y las relaciones que se han entretejido a lo largo de 
la historia de este mundo, afectan directamente nuestras coexistencias 
siendo necesario vivir en armonía 

Somos seres de interrelaciones; hacemos parte integral de la creación, 
lo que quiere decir que debemos entender que hacemos parte del plan 
del Creador el cual desde mucho antes de nuestra fecundación nos 
otorgó una serie de informaciones, algunas que consideramos como 
caóticas que trazan nuestros rasgos actitudinales, producto de nuestros 
equivocados deseos y búsquedas las cuales hemos estado reproduciendo 
inconscientemente y hasta sin proponérnoslo, con lo cual vivimos de una 
forma que se opone a la proyectada por nuestro Creador 

Hacernos conscientes de estas inconciencias requiere de un gran 
esfuerzo, el cual inicia con la compilación de información familiar, la 
cual luego amerita un profundo y permanente análisis, proponiéndonos 
paulatinamente una serie de cambios conscientes que nos permitan 
alcanzar la plenitud y lógica madurez que consideramos no percibieron 
en su totalidad nuestros ancestros por no tener en cuenta todos estos 
insumos espirituales y seguir desconectados de la fuente primaria de vida 

Así que cada introspección debe ser tan profunda que debemos auscultar 
más que en las existencias de nuestros ancestros, familiares, vecinos y 
amigos, en socavar en todas las de quienes, afectando con sus decisiones 
nuestras actuales vivencias de una u otra forma, nos han llevado a que hoy 
pensemos, nos comuniquemos y actuemos de una manera tal vez opuesta 
a lo que en nuestro interior deseamos 

El Texto de Textos nos revela en Números 14 18: 

“el Creador, tardo para la ira y grande en misericordia, que perdona la 
iniquidad y la rebelión, aunque de ningún modo tendrá por inocente al 

culpable; que visita la maldad de los padres sobre los hijos hasta los terceros y 
hasta los cuartos. 19 Perdona ahora la iniquidad de este pueblo 
según la grandeza de tu misericordia,  y como has perdonado 

a este pueblo desde Egipto hasta aquí”.
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Sabemos que el Árbol de Vida que presentamos en la introducción como 
gráfico para el estudio de este texto, es distinto al de quienes tradicionalmente 
lo estudian de una forma más profunda tanto que está igualmente dividido 
en cuatro niveles, conocidos por los eruditos como los Cuatro Mundos, 
de los que no hablaremos mucho, ya que solo queremos enunciar para 
nuestros lectores lo que se denominan las diez Sefirot del Árbol de la Vida, 
combinando todo desde nuestra ilógica visión no solo con los veintidós 
senderos o letras que se fusionan entre sí, sino con nuestra historia como 
seres humanos lo cual redunda hoy en nuestra propia realidad personal 

Propuesta que advertimos es bastante compleja de entender, pero que 
consideramos fundamento para aclarar muchas de las dudas que han 
surgido históricamente por no encontrarle razones a algunos mensajes 
que como parábolas Bíblicas convertimos en ficción.

Se dice que cada una de las dimensiones del Árbol de la Vida y sus Sefirot 
representa un paso en la evolución o crecimiento de nuestra consciencia, 
por lo que a medida que avancemos en esta lectura presentaremos apartes 
de esta filosofía, si se nos permite el término, que por muchos años se 
ha dedicado a intentar descifrar los misterios que encierra la Torá como 
Palabra del Creador  

Y aunque existen infinitas teorías al respecto, hemos querido presentar 
una postura personal que como mapa conceptual nos permita tener esas 
nociones renovadas al respecto de cómo el Creador aspira vivamos 

Cada nivel del Árbol de la Vida en sus diez Sefirot ubicado dentro de 
tres columnas verticales que representan la verdadera sabiduría, fuerza 
y belleza nos conecta mediante las veintidós letras del alfabeto Hebreo 
original con los senderos que quizá hoy no logramos comprender, pero 
que debemos trasegar al lado de nuestros ancestros y que ajustados 
a nuestro árbol genealógico nos denotarán más que sus huellas, la 
forma como debemos corregir todo lo que inconscientemente nos sigue 
desarmonizando 

Es cuestión de reconectarnos a Él por lo que cada movimiento de cada 
partícula de este gran universo nos afecta, para bien o para mal, así que 
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si atendemos esta propuesta intentaremos que los puntos o conexiones 
nerviosas de nuestra ramificación cerebral y los segmentos espinales que 
hacen parte de nuestros sistemas de vida se articulen de alguna forma a 
este fluir tanto en lo micro como en lo macro, lo que hará que cada nueva 
interacción de manera inconsciente altere con su amor nuestras vidas 

Son conceptos es cierto, algunos de los cuales enunciaremos continua
mente sin mayores explicaciones, en la búsqueda de que cada quien inicie 
sus estudios al respecto de estas Sefirot, del Ein Sof, en hebreo סוף אין: sin 
límites y que es otra de las más de setenta formas de referirse a las cualidades 
del Todo Supremo, o sea aquello que en nuestra cultura irrespetuosa 
reconocemos como el Creador y al que no le damos ese aspecto elevado 
que merece y tiene, con lo cual lo describimos en ocasiones como cualquier 
ser, desconociendo el verdadero contenido de su deidad y limitando desde 
dicha perspectiva toda su esencia 

Bajo esa mirada, deseamos que cada lector logre entender, ojalá 
mediante la revelación del Espíritu Santo, los aspectos muy profundos 
de esa dimensión espiritual que estamos intentando esbozar y que están 
inmersos también en este reino físico, el cual lógicamente está articulado 
a otros niveles superiores, a los que probablemente podamos acceder a 
medida que todos estos diferentes conceptos espirituales que iremos aquí 
planteando trasciendan más allá de nuestro lenguaje limitado y finito.

Es de advertir que solo esperamos que algunas de las explicaciones que 
aquí daremos y que hacen parte de nuestros sesgados criterios siempre 
se ajusten, así sea de formas paralelas, con lo preceptuado por la Biblia 

Y es que solo pretendemos que cada lector encuentre desde su individua
lidad el verdadero conocimiento del Creador, pero sin salirse de lo que la 
Palabra de Él nos expresa 

Por lo que entender realmente las Sefirot, requerirá de oración profunda, 
más estudio de la Biblia, guía del Espíritu Santo, y de mucho discernimiento 
para acercar nuestras actuales realidades a toda una disciplina espiritual 
que transformando nuestro lenguaje terrenal le de un nuevo significado, 
incluso a las vivencias históricas que han acompañado nuestros días  Así 
que creemos que esas revelaciones llegarán cuando Él lo considere gracias 
a la relectura de su Texto Sagrado 
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El Texto de Textos nos revela en Gálatas 5 4:

“de Cristo os desligasteis, los que por la ley os justificáis; de la gracia habéis 
caído. 5Pues nosotros por el Espíritu aguardamos por fe la esperanza 

de la justicia; 6 porque en Cristo Jesús ni la circuncisión vale algo, ni la 
incircuncisión, sino la fe que obra por el amor. 7 Vosotros corríais bien; ¿quién 

os estorbó para no obedecer a la verdad? 8 Esta persuasión no procede de 
aquel que os llama. 9 Un poco de levadura leuda toda la masa. 10 Yo confío 

respecto de vosotros en el Señor, que no pensaréis de otro modo; mas el que os 
perturba llevará la sentencia, quienquiera que sea”.

Cada nuevo concepto que aquí expresamos debe ser digerido espiritual
mente, así nos parezca obvio; la idea siempre será la de buscar la hermosa 
y clara verdad a través de la Palabra, de esas Escrituras, de nuestro Nuevo 
Testamento y aunque podrán nacer especulaciones producto tal vez de 
estas líneas, lo cierto es que no esperamos develar aquí las cosas secretas 
que pertenecen a nuestro Creador, sino simplemente interpretar mejor sus 
manifestaciones, esas que regularmente a diario no atendemos, porque 
como creyentes nos dejamos distraer desviando nuestra mirada de Él 

La idea siempre será la de lograr transformaciones profundas  Es por 
ello que insistiremos en reflexionar continuamente al respecto de esa 
herramienta simbólica y poderosa el Árbol de la Vida en pro de nuestro 
crecimiento. Más no faltará quién califique esta acción como esoterismo, 
pero en nuestro caso reiteramos que dicha simbología y los conceptos que 
de allí se desprenden, han sido útiles sin tener que convertirnos para ello 
en cabalistas hebreos u otro tipo de especialistas 

En esencia sospechamos que todo nos ayuda para acercaros al Creador 
si así nos lo proponemos  Él, a través de su Palabra nos dejó una serie 
de indicaciones que aquí y ahora plasmamos desde el Árbol de la Vida, 
nuestro árbol genealógico y nuestras propias búsquedas, las cuales estamos 
convencidos nos pueden permitir entender un poco más al respecto de lo 
que algunos consideran la malformación de nuestras ramas como especie 

El gran final siempre será reencontrarnos con el Creador y para ello es que 
usamos esta figura, su grafía y simbología, con la esperanza que no solo 
sanemos nuestros seres y herencias, sino que además, conectándonos con 
nuestros padres Adán y Eva, dejemos de consumir del único fruto que en 
el Edén se les prohibió: el árbol del conocimiento del bien y del mal 
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Y aunque por nuestras propias búsquedas consideramos que ello se dio 
para cumplir con el plan divino y su pretensión que asumiéramos nuestro 
libre albedrío y con ello nuestras propias decisiones, es el momento de 
elegir voluntariamente, sí obedecer al Creador y volver al paraíso del que 
nos sentimos perdidos o mantenernos en pecado 

Lo que no quiere decir que nos sintamos capacitados para proyectar aquí  
un estudio profundo ni de estos temas y menos de la Biblia; nuestro único 
anhelo tiene que ver con ayudar a nuestros próximos a aprender a tomar 
algunas sabia decisiones, guiados por visiones que contienen destellos de 
lo predicado por los eruditos y a través de la misma Palabra  Para que 
con esos fuertes sustentos, logremos que nuestras actividades cotidianas 
tengan un enfoque más trascendente y con ello obtener nuevas razones, 
paridas desde las profundidades del Texto de Textos, para amarnos a 
nosotros mismos y a nuestros próximos como amamos al Creador 

Eso sí, reiteramos que cada letra, cada palabra que consolida nuestros 
imaginarios y realidades se relaciona con todos nuestros sistemas 
activando de distintas formas todas estas partículas en nuestro ser  Lo 
que a su vez nos demuestra a través del Árbol de Vida que el universo 
no fue Creado por casualidad, sino por la Palabra del Creador, dándole 
movimiento a todo a través de esas veintidós letras que con su luz se 
fundieron y originaron nuestra historia, una realidad: nuestras vidas  

Gracias a esto y a los destellos de esa Luz hecha acción, así como a través 
de nuestras propias coexistencias y nuestra visión individual se generalizó 
un modelo de vida, por lo cual ahora cada expresión nos identifica con una 
comunidad o mundo exterior, pero a la vez nos debe acercar a un mundo 
Superior que nos une con el Autor mismo de Todo en ese lugar especial 
espiritual del que tanto nos habla la Biblia  

Por ello es que aducimos, que ese universo y su fuerza está dentro de 
nuestro ser interior tanto que aun nosotros tomamos de ese alfabeto, 
confundido desde babel, y con él construimos nuestros propios atributos, 
nuestros símbolos, imaginarios, es decir, toda una realidad  

Y con ese nuestro lenguaje asumamos ahora la lectura de nuestras 
existencias y arboles genealógicos y con ese insumo las tareas que se 
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desprenden de estas páginas y elaboremos a través de él nuestro gran 
gráfico ese mapa conceptual que servirá para conocernos cada vez 
más y con ello reconocernos a través de cada interacción en las que se 
desenvuelven nuestras existencias, especialmente de esas familiares, 
entendidas como ancestrales que pueden estar atando nuestros días 
debido a que estos legaron en nosotros no solo sus mejores búsquedas, 
sino también sus peores experiencias 

El Texto de Textos nos revela en Apocalipsis 22 1: 

“después me mostró un río limpio de agua de vida, resplandeciente como 
cristal, que salía del trono del Creador y del Cordero.  2 En medio de la calle de 

la ciudad, y a uno y otro lado del río, estaba el Árbol de la Vida, que produce 
doce frutos, dando cada mes su fruto; y las hojas del árbol eran para la 

sanidad de las naciones. 3 Y no habrá más maldición; y el trono del Creador y 
del Cordero estará en ella, y sus siervos le servirán, 4 y verán su rostro, 

y su nombre estará en sus frentes”.
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SALMO 136

Alabad a Jehová, porque él es bueno,
Porque para siempre es su misericordia.

2 Alabad al Dios de los dioses,
Porque para siempre es su misericordia.

3 Alabad al Señor de los señores,
Porque para siempre es su misericordia.

4 Al único que hace grandes maravillas,
Porque para siempre es su misericordia.

5 Al que hizo los cielos con entendimiento,
Porque para siempre es su misericordia.

6 Al que extendió la tierra sobre las aguas,
Porque para siempre es su misericordia.

7 Al que hizo las grandes lumbreras,
Porque para siempre es su misericordia.

8 El sol para que señorease en el día,
Porque para siempre es su misericordia.

9 La luna y las estrellas para que señoreasen en la noche,
Porque para siempre es su misericordia.

10 Al que hirió a Egipto en sus primogénitos,
Porque para siempre es su misericordia.

11 Al que sacó a Israel de en medio de ellos,
Porque para siempre es su misericordia.

12 Con mano fuerte, y brazo extendido,
Porque para siempre es su misericordia.

13 Al que dividió el Mar Rojo en partes,
Porque para siempre es su misericordia;
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14 E hizo pasar a Israel por en medio de él,
Porque para siempre es su misericordia;

15 Y arrojó a Faraón y a su ejército en el Mar Rojo,
Porque para siempre es su misericordia.

16 Al que pastoreó a su pueblo por el desierto,
Porque para siempre es su misericordia.

17 Al que hirió a grandes reyes,
Porque para siempre es su misericordia;

18 Y mató a reyes poderosos,
Porque para siempre es su misericordia;

19 A Sehón rey amorreo,
Porque para siempre es su misericordia;

20 Y a Og rey de Basán,
Porque para siempre es su misericordia;

21 Y dio la tierra de ellos en heredad,
Porque para siempre es su misericordia;

22 En heredad a Israel su siervo,
Porque para siempre es su misericordia.

23 El es el que en nuestro abatimiento se acordó de nosotros,
Porque para siempre es su misericordia;

24 Y nos rescató de nuestros enemigos,
Porque para siempre es su misericordia.

25 El que da alimento a todo ser viviente,
Porque para siempre es su misericordia.

26 Alabad al Dios de los cielos,
Porque para siempre es su misericordia.
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GERMEN

El Texto de Textos nos revela en Jeremías 17 7:

 “Bendito el varón que confía en el Creador y cuya confianza es el Creador. 
Porque será como el árbol plantado junto a las aguas, que junto a la corriente 

echará sus raíces, y no verá cuándo viene el calor, sino que su hoja estará 
verde; y en el año de sequía no se fatigará, ni dejará de dar fruto”.

Un germen es un conjunto de células reproductoras que dan origen, 
para este caso, a una planta  Quedó claro en el capitulo introductorio de 
este texto, que aquellas semillas sembradas dieron inicio a la revisión de 
nuestras coexistencias y que en estas nuevas líneas buscaremos entender, 
que a medida que dichas semillas germinaron, se provocó lo que hoy 
entendemos como real: y entornos en los que coexistimos 

Esto quiere decir, desde la nueva perspectiva que aquí plasmamos que 
debemos tener muy claro el contenido de esas semillas, que disfrazadas 
de palabras, pensamientos, acciones o hasta omisiones, nos arrojan hoy 
frutos a mediano, corto y largo plazo 

Cada semilla por pequeña o hasta insignificante que nos parezca, se 
enraíza en nuestros próximos  Seres en donde se depositan esas palabras, 
pensamientos y acciones que como pequeñas células germinando en pro 
de su crecimiento, reproducen aquello que en su esencia constituían las 
vivencias de nuestros ancestros  

Acciones y omisiones que con el tiempo estructuraron plantas mucho 
más grandes y sólidas que retroalimentan hoy nuestras existencias y que, 
como en el caso de nuestro árbol genealógico, nutren o no con sus frutos 
tanto nuestras vidas como las de nuestra familia 

No perdamos de vista que toda esa información de vida propia germinará 
más adelante con todos sus contenidos, en esencia en otro ser quien 
reproducirá dichos programas encapsulados desde mucho antes de su 
nacimiento; ejemplo que nos sirve para recordarnos que nuestra semilla 
de vida se forjó, incluso antes que se ubicara en el esperma de nuestro 
padre y el óvulo de nuestra madre, fusionando luego toda esa información 
en nosotros haciendo que hoy actuemos de una forma inconsciente y no 
de otra  
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Así que como diría la pedagogía popular: “no pidas al mango peras” 

Desde otra mirada, se trata de hacernos conscientes de esas desinfor
maciones caóticas reprogramadas, producto de estar desconectados de la 
fuente de vida para luego de corregirlas sembrar en las demás personas de 
lo mejor que estamos dejando florecer en nosotros, ya que seguramente 
nos retroalimentaremos ahora de dichos frutos divinos 

Más, si por el contrario, estamos dejando que germinen en nosotros y 
por lo tanto en los demás, todos esos programas milenarios agrestes que 
desde nuestro mismo ADN se encriptaron hasta en nuestra sangre por 
separarnos de Él y hoy se reproducen fruto del conocimiento del bien y 
el mal, pues es casi lógico que nuestros entornos nos parezcan que no 
funcionan como lo quisiéramos 

El Texto de Textos nos revela en Marcos 4 26: 

“Decía además: Así es el reino del Creador, como cuando un hombre echa 
semilla en la tierra; 27 y duerme y se levanta, de noche y de día, y la semilla 

brota y crece sin que él sepa cómo. 28 Porque de suyo lleva fruto la tierra, 
primero hierba, luego espiga, después grano lleno en la espiga; 29 y cuando el 

fruto está maduro, en seguida se mete la hoz, porque la siega ha llegado”.

Cada semilla por diminuta e imperceptible que nos parezca especialmente 
aquellas que convertimos en pensamientos, palabras, acciones u 
omisiones, germina y debería convertirse en un majestuoso árbol que 
nutra a cientos de nuestras nuevas generaciones  Pero también puede 
convertirse en maleza inútil que promueve caos en un mundo en donde 
históricamente hemos preferido competir que compartir 

Dicha semilla: un milimétrico esperma y un pequeñísimo ovulo, de los 
millones que se desperdician en un encuentro humano pasional fue el 
responsable de procrear nuestro ser y luego dicha cadena reproductiva 
informativa reprodujo en nosotros un modelo de pensamiento y de vida, 
fruto de un enorme árbol genealógico que estamos empezando a diagramar 
aquí y que florecerá a otros seres con el paso del tiempo, eso sí atendiendo 
las condiciones climáticas, el terreno en donde será sembrado, el entorno 
en que se forma y lógicamente los cuidados y alimentos que como el agua 
se le otorgarán para que esa información genética siga germinando de 
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una forma que si hoy nos parece inadecuada tenemos la posibilidad de 
mejorar 

Es así de sencillo y aunque nos cueste entender ese ciclo de crecimiento 
constante, propio de nuestra vida, la cual no difiere mucho del que nos 
denota la naturaleza el cual se da de forma inconsciente  Por lo que no 
debemos seguir obviando que cada célula o semilla tanto en lo físico, lo 
mental como lo espiritual, con las que nuestros ancestros reprodujeron 
nuestras propias existencias, están allí con su información afectando 
nuestras vivencias y las de cientos de personas que al igual que nosotros 
no entienden aún los enormes efectos de dicha influencia genética. 
Programación que aun queriendo dar otro tipo de frutos, nos limita, ya que 
seremos de esa especie humana que ellos consciente o inconscientemente 
sembraron y ayudaron a germinar 

Empecemos entonces la revisión de nuestro árbol genealógico identi
ficando plenamente las semillas que germinaron a través de esos 
ancestros y padres y que ejercen sobre nosotros un modelo de vida gracias 
a sus diferentes interacciones  Y aunque no queremos delimitar dichas 
indagaciones hacia el espectro de juzgar sus existencias, si pensamos que 
es importantes dialogar con ellos, si aun viven o indagar con personas con 
las que compartieron esos diversos aspectos de sus esencias 

El reto siempre será profundizar más allá de esas características 
físicas y ahondar en aquellos elementos que representaron sus valores 
morales, el manejo de sus emociones y sentimientos, sus oficios, 
grado de conocimientos alcanzados, gustos, su visión al respecto de la 
trascendencia, sus enfermedades más comunes, sus miedos, búsquedas, 
en fin, la mayor cantidad de información que podamos recoger y que 
iremos sistematizando lentamente en nuestro diagrama 

No se trata de construir nuestro árbol genealógico personal en un solo 
día, sino de ir ajustando cada detalle que encontremos por insignificante 
que nos parezca en él  Ya que cada semillita allí enunciada hará parte 
integral de esas ramas, hojas y frutos con los cuales, como si estuviéramos 
armando un rompecabezas, iremos aclarando apartes de lo que es la 
estructura actual de nuestro ser 

Somos todo un cúmulo de información histórica producto de todas esas 
vidas, por lo que partiendo de esos lazos familiares podremos ir logrando 
una mayor amplitud visual de nuestro ecosistema personal  Campo 



43

Mi Árbol Genea…Ilógico

que quizá fue segado para esos ancestros y del cual nosotros estamos 
recogiendo y retroalimentándonos de él, con lo cual y así esos antepasados 
no se hayan ocupado del tema de su trascendencia, nosotros estamos 
ahora en la obligación de que los nuevos granos que segaremos a futuro, 
sean sembrados conforme a los preceptos y mandatos de nuestro Creador 

El Texto de Textos nos revela en Juan 4 34:

“Jesús les dijo: Mi comida es que haga la voluntad del que me envió, y que 
acabe su obra. 35 ¿No decís vosotros: Aún faltan cuatro meses para que llegue la 
siega? He aquí os digo: Alzad vuestros ojos y mirad los campos, porque ya están 

blancos para la siega. 36 Y el que siega recibe salario, y recoge fruto para vida 
eterna, para que el que siembra goce juntamente con el que siega. 37 Porque en 

esto es verdadero el dicho: Uno es el que siembra, y otro es el que siega”.

Eso sí, cada dialogo e indagación debe llenarnos de gratitud y nunca de 
alguna recriminación hacia ellos  Incluso, aunque nuestro proceso de 
germinación quisiera entenderse como algo fortuito y hasta pudiéramos 
escuchar frases en donde por esos testimonios dedujéramos que nuestra 
llegada a este mundo pudo tratarse de un encuentro humano pasional que 
arrojó consecuencias inesperadas, ello no es así 

Apoyados en lecturas Bíblicas nos debe quedar más que claro que desde 
la otra lógica, la eterna, fuimos plantados como una semilla en ellos, 
que de forma consciente o inconsciente sirvieron de instrumentos y la 
cual germinó a través y gracias a ellos, pero dicho proceso no dependía 
exclusivamente de sus voluntades, ya que todo hace parte de un plan de 
la Creación el cual nos sembró en este mundo terrenal con un propósito 
concreto 

Misión que anhelamos cada quien descubra a medida que vivencie lo que 
debe experimentar y ojalá gracias a algo de lo mucho propuesto en estas 
líneas 

El tema si nos lo permitiéramos entender desde otra perspectiva incluso 
menos científica o como se desvalora por quienes poco o nada aprecian la 
vida y ven la llegada de una criatura como una carga y hasta un problema 
para sus futuros proyectos de vida, es de tanta iluminación que la concepción 
de un hijo y por la cual sentimos el placer de un orgasmo reproduce un 
destello de luz que permite engendrar esa alma en este mundo 
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Técnicamente no perdamos de vista que para que una semilla germine 
debe dicho embrión desarrollarse en unas condiciones adecuadas y así 
cumplir con su propósito de convertirse en una planta o árbol y florecer.

Por lo tanto ese proceso que se lleva a cabo cuando aquel embrión se 
reproduce para formar sistemas y dar aparición por ejemplo a un ser 
humano, no puede seguirse percibiendo como algo casual, debido a que 
ese esperma y el ovulo requieren de unas condiciones especificas, que son 
todo un milagro de vida en el que participa el mismo Creador quien se 
ocupa que nosotros como individuos e hijos suyos podamos estar aquí en 
este preciso momento, degustando de sabernos vivos 

Escribir nuestro guion de vida desde la perspectiva oscura que nos 
revuelve el estomago diciéndonos que fuimos parte de un embarazo no 
deseado y de una relación sexual momentánea, producto de dos seres 
que no midieron sus efectos, es quizá un primer gran dilema a resolver 
dentro de los muchos que debemos intentar transformar para que estas 
reflexiones sean realmente útiles.

Nuestra recomendación pasa porque transformemos ese discurso 
pesimista, y hablemos si es el caso de un embarazo no planificado, teniendo 
en cuenta que nuestros padres no lo esperaban pero si asumieron la 
responsabilidad y el valor de traernos al mundo, atendiendo ese llamado 
que aflora en el inconsciente de nuestra humanidad y que nos debe llevar 
a pasar de acusadores a agradecidos por tal acto de amor tanto de ellos 
como de nuestro Creador 

El Texto de Textos nos revela en Isaías 45 10,

“!!Ay del que dice al padre: ¿Por qué engendraste? y a la mujer: 
¿Por qué diste a luz?!”

No falta quien se cuestione al respecto de por qué quizá su padre o su 
madre no los acompañaron en ese proceso de crecimiento y otros hasta 
se preguntarán temas más profundos relacionados a por qué no les 
abortaron, visión de la que hablaremos más adelante y que tiene que ver 
con la gratitud que debemos empezar a hacer florecer desde ya para con 
todos esos seres que nos han permitido ser lo que hoy somos, con nuestros 
defectos y virtudes 
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No perdamos de vista nunca que una planta requiere de condiciones 
favorables: de territorio, temperatura, riego, agua, de unos elementos 
naturales armónicos como el dióxido de carbono, que otro ser no la 
arranque, sales minerales, que alguien quite la maleza de su lado, abonos, 
en fin de una alta variedad de posibilidades que hacen que no todas las 
plantas florezcan y den fruto, por lo que para nuestro caso en particular 
valdría la pena que nuestro listado de cosas por las cuales agradecer deba 
irradiarse más bien a todos esos pequeños detalles que han permitido que 
estemos aquí y ahora leyendo este texto 

Seguir dudando que hacemos parte de un gran propósito de la Creación, 
no es lo más lógico, como tampoco el desaprovechar esos diálogos 
con nuestros familiares para construir nuestro árbol genealógico, 
quedándonos en reclamos y proyectando quejas, cuando la misma vida 
nos esta demostrando que han sido más las acciones por las que debemos 
agradecerles a ellos y al mismo Creador 

Fueron muchas las condiciones favorables que se tuvieron que dar para 
que ese esperma y ese ovulo se encontraran y permitieran el inicio de 
nuestro proceso de vida como también innumerables las circunstancias 
diarias que hicieron que hoy contemos con buenas condiciones para 
seguir degustando de una vida, que probablemente por nuestra ingratitud 
no mereceríamos 

El acto de procrear del que nos dotó la misma Creación lo hemos confundido 
y degradado de tal forma que nos sigue costando mucho el atenderle desde 
su amplia magnitud, por lo que otro concepto que debemos revaluar para 
empezar a asimilar de forma más consciente en nuestro actual análisis 
tiene que ver con que otro de los propósitos de la Creación para con 
nosotros es que seamos fecundos, lo que quiere decir que la condición de 
seres fértiles es un don que al minimizarlo a un acto sexual espontáneo y 
emotivo estamos descontextualizando a su más indigna expresión 

El Texto de Textos nos revela en Génesis 1 28: 

“los bendijo el Creador, y les dijo: Fructificad y multiplicaos; llenad la tierra, 
y sojuzgadla, y señoread en los peces del mar, en las aves de los cielos, y 

en todas las bestias que se mueven sobre la tierra”.
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Estamos desconectados, apagados, separados de ÉL y por ello no podemos 
reconocer que ese momento mágico desde cuando un hombre se une a 
una mujer hasta que se produce la fecundación de un ser, es un regalo que 
nos otorga Él mismo siendo ese alumbramiento un don y no una desgracia 
como algunos lo quieren redibujar  Billones de moléculas de un diminuto 
esperma explotan para integrarse a millones de chispas de un pequeño 
óvulo que esta presto para que se cree una vida a través de ese big bang 

Erupción volcánica en pequeña escala desde nuestra lógica bidimensional 
que no se da fortuitamente ya que requiere de unas condiciones muy 
complejas y especificas tanto para el esperma como para el óvulo, lo que 
reiteramos, no podemos reducir a la visión negativa de algo no deseado y 
menos a un tema de mala suerte en donde nuestras irresponsabilidades 
nos guían 

También debemos tener muy en cuenta que dicho embrión viable, a su vez 
ya fertilizado, hace parte de todo un almacén de vida que no fue creado por 
nosotros los seres humanos y que contiene en su núcleo una información 
que no es solo física, sino también mental y por lógica espiritual y de vida  
Lo que quiere decir que no solo somos fruto de una coincidencia sexual 
de dos personas, sino que hacemos parte de un plan de la Creación y por 
ende somos hijos del mismo Creador 

Bien se cree que cada esperma y óvulo contienen apartes de cada alma 
las cuales están a la espera de dicha oportunidad consciente de vida para 
reintegrarse al fluir de la Creación.

El Texto de Textos nos revela en Génesis 2 1:

 “fueron, pues, acabados los cielos y la tierra, y todo el ejército de ellos. 
2 Y acabó el Creador en el día séptimo la obra que hizo; y reposó el día séptimo 

de toda la obra que hizo.3 Y bendijo el Creador al día séptimo, y lo santificó, 
porque en él reposó de toda la obra que había hecho en la creación”.

Al leer la Biblia, estudiarla, orar gracias a lo que allí se nos manifiesta 
y dejarnos guiar por el Espíritu Santo, seguramente empezaremos a 
asimilar esa verdad revelada que nos dicta que hay un Creador que hizo 
este universo con un propósito  Y gracias a ello empezaremos a aceptar 
lo que en su Palabra implica esa promesa de procrear que se convierte 
en el ideal de nuestro futuro  La misma que debe reorientar esa visión 
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inmediatista y descalificadora que incita a algunos a abortar para que con 
esa nueva forma de pensar y las nuevas explicaciones que de allí parten, 
sabernos parte integral no solo de un deleite sino de la serenidad flotante 
de disfrutar de esos dones, los mismos que algunos estudiosos consideran 
nuestra futura consumación 

Propuesta que traducida a un lenguaje sencillo nos va conduciendo por 
el camino del conocimiento profundo de lo que somos y del rol único que 
debemos desempeñar y por el cual estamos llamados a contribuir a ayudar 
en la realización de ese plan divino 

Y aunque tenemos la posibilidad de usar nuestro libre albedrío para no 
participar de dicho plan Supremo, somos nosotros los únicos perjudicados, 
que cual hijos pródigos preferimos seguir comiendo en la marranera 
cuando Él nos ofrece un banquete celestial 

En consecuencia quien después de entender estos párrafos prefiera seguir 
martirizándose al presumir que es fruto de la casualidad sexual y no del 
plan de un Creador perfecto que tiene para sus hijos lo más excelso de su 
Creación y de la cual no disfrutamos por nuestras decisiones voluntarias 
incoherentes y desobedientes, lo puede seguir haciendo  Incluso, quien 
quiera no ver en sus progenitores a esos instrumentos de la divinidad y 
se dedique con sus recuerdos inconscientes a descalificar esas vivencias 
pasadas evitando con ello enfocarse en el plano de ascender, desatendiendo 
la visión que es el amor el vinculo y vehículo para ello también lo puede 
seguir haciendo 

La misma Biblia nos denota que pese a las múltiples manifestaciones 
de nuestro Padre Celestial, la humanidad a través de su historia, ha 
preferido distanciarse más y más de Él y de su gloria, ello debido a sus 
desconocimientos, ignorancias e inconciencias al seguirse retroalimen
tando del fruto del árbol del conocimiento del bien y del mal y de todo lo 
que ello conlleva 

El Texto de Textos nos revela en Génesis 2 7:

“Entonces Jehová el Creador formó al hombre del polvo de la tierra, y sopló 
en su nariz aliento de vida, y fue el hombre un ser viviente”.
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Culpar a la serpiente, al diablo y a los mismos frutos del árbol es lo más 
fácil pero no por ello podemos obviar que tenemos a diario la posibilidad 
de aceptar o no esas mal llamadas tentaciones que se desprenden del 
símbolo de la manzana y su velo de oscuridad  Así, que si preferimos 
seguir dejándonos engañar por tantas otras historietas, que siendo 
inventadas por los desconocimientos de nuestros antepasados humanos, 
disfrazamos de especulaciones, mitos y hasta ritos por dicha desconexión 
que es nuestra mayor ilusión, es nuestra libre elección 

Todos somos parte de esta Creación y llegamos a este mundo a través de un 
conducto transparente de la Divinidad  Sin embargo y debido a nuestras 
ilusiones egocéntricas nos distraemos de dicho camino y dejamos que 
otros nortes con sus distractores y adicciones se interpongan en dicha 
relación viviendo por ello apagados, a oscuras, sin pleno entendimiento 
en una realidad inferior de la que nos esclavizamos y que en nuestras 
alucinaciones percibimos como un gran vacío 

Cada quien enfoca su atención en lo que más atractivo le parece y aunque 
el mundo de los deseos y los placeres parece ser el que más nos incita a 
seguirnos desconectando y desobedeciendo, no por ello podemos negar 
que es nuestra decisión finalmente la que nos mantiene atados y anclados 
a esas búsquedas económicas comerciales que no nos posibilitan empezar 
a vincularnos con nuestra esencia espiritual gracias a sanas, fraternales y 
serviciales relaciones con nuestros próximos 

El Texto de Textos debe ser nuestra principal guía y aunque en estas líneas 
solo exponemos algunos versículos, en cada uno de ellos si así se nos quiere 
revelar, encontraremos todas esas nuevas lecciones que necesitamos para 
iluminar nuestros nuevos pasos 

Se trata eso sí de auscultar más este Texto Sagrado y que a la vez en oración 
guiados por el Espíritu Santo se nos de por parte del Creador la iluminación 
y guía para que cada nueva relectura, aporte en ese anhelo de encontrar 
más que respuestas, todas las certezas que tras mensajes revestidos de 
revelaciones nos posibiliten el alcanzar esa vida que tanto anhelamos pero 
que no logramos concretar por seguir enfocados y encaminados en otros 
sin sentidos 

Y aunque algunos conceptos, ideas, imaginarios, recuerdos y hasta malos 
pensamientos seguirán intentando perpetuarse en nuestros seres, estamos 
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convencidos que con la ayuda de la oración, la caridad, el ayuno, la lectura 
Bíblica y la guía del Espíritu Santo todo irá cambiando, ya que con ello 
fortalecemos nuestra fe y esperanza 

El Texto de Textos nos revela en Hebreos 5 11:

“Acerca de esto tenemos mucho que decir, y difícil de explicar, por cuanto os 
habéis hecho tardos para oír. 12 Porque debiendo ser ya maestros, después 
de tanto tiempo, tenéis necesidad de que se os vuelva a enseñar cuáles son 

los primeros rudimentos de las palabras del Creador; y habéis llegado a ser 
tales que tenéis necesidad de leche, y no de alimento sólido. 13 Y todo aquel que 

participa de la leche es inexperto en la palabra de justicia, porque es niño; 
14 pero el alimento sólido es para los que han alcanzado madurez, para los que 

por el uso tienen los sentidos ejercitados en el discernimiento 
del bien y del mal”.

Somos hijos del Creador, seres que hacemos parte integral de su obra, 
que con nuestras interrelaciones e interacciones estamos llamados a 
promover dicha unidad y aunque fuimos procreados gracias a unos padres 
humanos, ellos mismos sin ser conscientes quizá de esto sirvieron como 
instrumentos para que el Creador nos sembrara en este mundo  Lo que 
quiere decir que nuestros progenitores fueron copartícipes en dicha labor 
creadora 

Lo valioso de ese don divino de procrear es que va mucho más allá de un 
deseo natural convirtiéndose en un mandato celestial que nos invita no 
solo instintivamente sino espiritualmente a tener hijos, lo que quiere decir 
que no es solo una expresión seminal, sino algo que es nacido del impulso, 
tanto del alma que intenta unirse con el espíritu, como de la conciencia 
divina intima que convierte dicha sensación en deleite, quizá solo para 
denotarnos el verdadero éxtasis de hacer parte de esta Creación 

Placer que va más allá de lo físico sensorial y que no debe percibirse 
como algo pecaminoso sino como una posibilidad más de integrarnos 
al Creador quien nos inspira con este instinto procreador a fructificar y 
multiplicarnos. Lo que significa que en dicho acto participamos con el 
Creador y estamos más cerca de su obra y que Él nos infunde a través de 
ese acto apartes de su Divinidad en esta realidad inconsciente de la cual al 
hacernos conscientes pasamos del simple orgasmo al éxtasis de la unidad 
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Pero estamos tan confundidos, perdidos y metidos en nuestras milenarias 
ignorancias egocéntricas que preferimos seguir difamando de la unión 
de una pareja y desconociendo el rol preponderante de la familia no solo 
en nuestra sociedad sino para nuestras vidas  Y con ello desconocemos 
esas manifestaciones divinas que partiendo de nuestro corazón hacen que 
la unión marital este estrechamente ligada al misterio de la concepción 
divina  Así que se trata de un acto sagrado 

El mismo que hemos animalizado y disfrazado en una adicción mas entre 
tantas confusiones que seguimos perpetuando  Por ello y a partir de las 
reflexiones que se están desprendiendo de este primer análisis, debemos 
honrar a nuestros padres, disculpándonos con ellos y con el Creador si en 
algún momento difamamos o les maltratamos  

Aceptar el don de la vida nos debe llevar sobre todo a ser más gratos y 
además a bien decir de todo y de todos ya que aunque no merecíamos 
siquiera existir, el mismo Creador nos hizo a su imagen y semejanza 
aunque nosotros aquí desconectados de Él no tengamos la capacidad de 
imaginarnos lo que ello significa.

Si nuestros ancestros y padres no lograron comprender lo que significaba 
realmente la vida en pareja, es entonces nuestro deber replantear esta visión 
engañosa que ellos legaron en nosotros y con nuestros nuevos destellos de 
conocimiento divino empezar a iluminar no solo la relación con ese otro 
ser sino con los demás familiares, ya que como lo estamos reconociendo, 
ellos sembraron en nosotros y nuestros hermanos estas incoherencias, 
que no solo debemos reconocer, asimilar, sanar, corregir, enmendar sino 
ejemplarizar desde una nueva lógica para el bienestar de nuestros hijos 

El Texto de Textos nos revela en Génesis 2 23: 

“Dijo entonces Adán: Esto es ahora hueso de mis huesos y carne de mi carne; 
ésta será llamada Varona, porque del varón fue tomada. 24 Por tanto, dejará el 
hombre a su padre y a su madre, y se unirá a su mujer, y serán una sola carne. 

25 Y estaban ambos desnudos, Adán y su mujer, y no se avergonzaban”.

Sabemos que nos hemos reiterado en algunos conceptos que aparentan 
ser sencillos pero ello por la profundidad que ameritan en la búsqueda 
de un mayor discernimiento, lo que pedagógicamente deriva en que no 
hayamos avanzado quizá lo que algunos lectores pueden aspirar 
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Más no se trata de seguir nuestras recomendaciones al pie de la letra, como 
sí, una vez se entienda esta macro visión reevaluadora, que reenfoquemos 
nuestros propósitos de vida más hacia la luz del Creador que hacia la 
oscuridad de nuestros placeres y deseos mercantiles, enfatizando todos 
nuestros pensamientos, palabras, emociones, acciones u omisiones hacia 
dicho horizonte divino 

Entendido entonces, que el momento de la concepción fue algo mágico, 
milagroso, un estallido de luces, un big bang; permitámonos ahora, 
comprender que hasta nuestro concepto de intimidad debe replantearse  
Por ello la misma Biblia compara a la mujer con una especie de recipiente 
que recibe de esa luz divina para que desde su útero pueda otorgarse el 
don de la vida 

Recipiente divino que bajo esa premisa debe purificarse constantemente y 
que una vez fecundado se preparará para dar a luz más adelante 

Es mas el hecho de que esa concepción se de en el lugar más recóndito 
del útero demuestra que esa intimidad contiene un grado mayor de 
espiritualidad del que consideramos, ya que ello nos expresa que para que 
la nueva vida llegue debemos preparar nuestro ser interior profundamente 

Visión que aterrizada a nuestro día a día y al encuentro humano pasional 
que regularmente no planificamos, cual animalitos, sino que nos incita a 
dejarnos guiar por los deseos, nos insinúa que la procreación es todo un 
acto supremo e íntimo en donde como pareja estamos invitando al mismo 
Creador a que se integre a nuestros seres a través de dicho encuentro 

Y aunque probablemente algún lector podrá vislumbrar en esta explicación 
toda una herejía, nuestra intención es simple e invita a quien así lo 
considere, a aceptar que hacemos parte integral de una Creación a la que 
debemos integrarnos, unirnos, siendo esa intimidad con nuestra pareja 
una manera sublime de reintegrarnos momentáneamente y de alguna 
forma a la Creación, gracias a un espacio que nos brinda Él mismo, para 
tener la posibilidad de comprender lo que significa dicha fusión.

Lo que quiere decir que en vez de seguir viendo el acto sexual como algo 
sucio e incluso impuro, con lo cual patrocinamos todo tipo de vanalidades, 
distractores, adicciones, promiscuidades y bajezas, debemos asimilarlo 
como la razón principal para proponernos entablar relaciones maritales 
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en donde el procrear y la concepción se convierten en consecuencias 
lógicas de esa intención divina de unirnos a lo Creado, lo cual nosotros 
racionalmente no comprendemos sino como algo inconsciente e instintivo 

Entender el misterio de la concepción como el momento en el que el mismo 
Creador consagra la unión de una pareja con una vida nueva, nos debe 
llevar a asumir otro tipo de mirada; una en donde, nuestra propia relación 
marital, si la tenemos, de un viraje  Y es que al no ser apreciado todo ello 
como algo que nos integra y que además agrada al Creador, sino como un 
momento de bajeza, estamos ipso-facto desdiciendo de la naturaleza que 
nos hace hijos suyos y por ende del don que de allí se deriva 

No es gratuito que el proceso final de dicha fecundación se conozca como 
dar a luz a un hijo, lo que debería significar entre otras cosas para toda 
mujer: un privilegio divino  Que le permite coparticipar con el mismo 
Creador en su acto de creación  Sin embargo estamos tan alejados de los 
conceptos divinos, que solo percibimos esta vida como un castigo, fruto de 
un ingrato nacimiento que reclama por la irresponsabilidad de nuestros 
padres y que endilga a otros procesos sin sentido, nuestras insatisfacciones  
Haciendo que el día a día no sea  digno de ser experimentado deseando 
con ello en algunos momentos inconscientemente la muerte 

El Texto de textos nos revela en Génesis 1 26:

 “Entonces dijo el Creador: Hagamos al hombre a nuestra imagen, conforme 
a nuestra semejanza; y señoree en los peces del mar, en las aves de los cielos, 

en las bestias, en toda la tierra, y en todo animal que se arrastra sobre la 
tierra. 27 Y creó el Creador al hombre a su imagen, a imagen del Creador lo 

creó; varón y hembra los creó”.

Suponer que el encuentro pasional de nuestros padres solo fue una 
casualidad y que por no medir los efectos de dicho acto llegamos nosotros, 
es obviar que también ellos como padres fueron preseleccionados y que 
aunque voluntariamente decidieron copular, todo ello estaba inscrito en el 
libro de la vida; ese en el que estamos predestinados para hacer parte de la 
Creación y en el que tenemos la posibilidad de elegir si queremos continuar 
guiados por la Palabra allí escrita por el Creador sabiéndonos eternos en 
dicha gloria o si preferimos aislarnos y terminar en los mismos oscuros 
mundos que creamos y en donde nos recreamos al desconectarnos de Él 
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Por ser a imagen y semejanza del Creador, incluso aun separados 
voluntariamente de Él, seguimos conservando una serie de dones y 
cualidades divinas de los que desconocemos y que por ende no usamos, 
menos apreciamos y lógicamente no valoramos  Sin embargo tenemos la 
posibilidad de reconocernos en su Luz para ya no seguirnos escondiendo 
tras los destellos de la luz del sol que es la única que por ahora reconocemos 
como tal  O sea que aunque pudiéramos ser mejores a medida que nos 
acerquemos más y más a nuestro Padre Celestial, preferimos alejarnos 

No olvidemos que nuestros ancestros y padres también eran a su 
imagen y semejanza y nosotros a la de ellos, tanto física, mental como 
espiritualmente  Sin embargo, sin esa luz del Creador solo percibimos 
aquellos destellos en los que más nos enfocamos  Quizá por ello preferimos 
adherirnos inconscientemente a otros tipos de rasgos oscuros de esos 
ancestros y padres que atrevidamente suponemos son los más latentes 
del carácter de nuestro árbol genealógico, esos que desafortunadamente a 
través de la historia solo nos siguen manifestando que estamos separados 
de nuestro Padre Celestial 

Es un circulo vicioso que nos tiene enceguecidos, entendiendo el mundo 
tras un velo  Por ello no percibimos que si maldecimos de nuestros padres 
y ancestros estamos denigrando de nosotros mismos, ya que desde 
otra lógica, la física mental, somos también hijos de ellos y por lo tanto 
revelación genuina de todas sus cualidades y defectos  Incluso cuando 
bien decimos de nuestros patriarcas, reconociendo que procedemos de 
Adán y Eva aceptamos que su pecado voluntario sigue siendo el nuestro y 
su retroalimentación del árbol del conocimiento también, pero asumiendo 
a la vez que estamos llamados a reconectarnos 

Más no con ello estamos descalificando a nadie sino que esa visión debe 
cualificarnos para retroalimentarnos desde hoy del Árbol de la Vida, de 
Jesucristo y a través de Él recibir todo el fundamento para que al llevar 
esos frutos a nuestro árbol genealógico esta búsqueda que estamos 
emprendiendo no solo nos permita excavar en nuestra historia familiar 
en todas sus generaciones, sino sanar estas interacciones y con ellas 
vincularnos a nuestro Padre Celestial que con su misericordia eternamente 
nos espera 
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El Texto de Textos nos revela en II de Pedro 1 8:

“Porque si estas cosas están en vosotros, y abundan, no os dejarán estar 
ociosos ni sin fruto en cuanto al conocimiento de nuestro Señor Jesucristo. 

9 Pero el que no tiene estas cosas tiene la vista muy corta; es ciego, 
habiendo olvidado la purificación de sus antiguos pecados”.

Una buena razón para revisar detalladamente nuestras raíces genealógicas 
tiene que ver con encontrar en esas semillas que se han sembrado en 
nuestros seres todo aquello que no nos es útil y no nos nutre y que al 
no detectarle seguirá germinando y reproduciendo su maleza, a través 
de nuestro ser inconsciente  Y con ello, una serie de situaciones que 
solamente están llamando nuestra atención para que nos transformemos  
Proceso de cambio que reiteramos debe estar alimentado por Jesucristo 
como Árbol de Vida 

Nosotros derivamos de raíces comunes sin embargo al distanciarnos 
cada vez más de esos entornos espirituales nos convertimos en personas 
completamente diferentes a lo que originalmente deberíamos ser, lo que 
hace que cada vez más reflejemos personalidades complejas producto de 
un programa histórico que partió al separarnos a través del pecado de Él 

Por lo cual debemos continuar con esta tarea plasmada en nuestro gráfico: 
nuestras indagaciones, buscando más datos e ideas de lo que como familia 
se nos legó y de lo que debemos aprender para aplicarles como cambios 
en nuestra vida actual enfocándonos siempre en la oración, la lectura 
Bíblica, la guía del Espíritu Santo, la caridad, el servicio, la misericordia, 
la fraternidad y las sanas interrelaciones 

Todo ello se debe traducir en nuestras interacciones cotidianas, esas que 
por no ser guiadas por la Palabra del Creador nos han llevado a perder 
recato y respeto especialmente en nuestras relaciones de pareja y nuestra 
intimidad, separándonos cada vez más de la verdadera imagen de ese 
Padre Creador y a la vez de nuestra visión interior espiritual 

Mirada que nos debe ayudar a entender que cuando en la Biblia por 
ejemplo se nos habla del “honor de una princesa” el cual “está en su 
interior”, es porque se nos esta indicando que nuestro valor y esencia esta 
allí y por lo tanto no podemos seguir mercantilizando, prostituyendo y 
descontextualizando esa nuestra esencia espiritual 
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Nacimos de la relación de una pareja que aun revaluándoles como disparejos, 
tenían desde esas mismas interacciones la oportunidad de armonizarse y si 
no lo lograron y ya fallecieron, nosotros tenemos entonces esa posibilidad 
de enmendar y corregir sus desaciertos; por lo que seguir repitiendo este 
tipo de incongruencias históricas que en muchos casos se magnifican en 
nosotros sin que hagamos nada por ello, no tiene ninguna lógica 

Veámoslo como un programa de sistemas plagado de virus que muta y 
que seguimos replicando; así que al revisar nuestras historias familiares, 
debemos encontrar esos propósitos, proyectos, líneas de acción y aspectos 
a rectificar y sanar por lo que no debemos usar esta retrospección para 
juzgar, sino para no seguir actuando conforme a lo que dictan estas 
sociedades consumistas, lo cual es incorrecto 

Incluso, debemos darle a este estudio, tanto una mirada nueva como 
palabras que expresen gratitud  Por ende seguir viendo en el matrimonio 
todo un manicomio, no es consecuente al pensamiento divino que 
nos invita a entender que al tener hijos y conformar un hogar estamos 
integrándonos también a aquella revelación celestial que nos manifiesta esa 
otra realidad aparentemente oculta que nos permitirá experimentar entre 
otras, experiencias como el misterio de la unión con el Creador, vivencias 
que conllevan otra intención, una que subyace en la procreación la cual nos 
posibilita integrarnos a la obra del Padre siendo así útiles a sus propósitos 

Quienes insisten en hacer del sexo un acto pecaminoso, no entienden 
esta perspectiva Creadora y más bien conciben sus propias inmundicias 
desperdiciando ese gran don otorgado por Él mismo que como muchos 
otros, gratuitamente nos legó  Recordemos que debido a esa desconexión 
y a dicha ausencia de su amor, es que calificamos las cosas como malas, 
cuando el deber es cualificarnos gracias a esas circunstancias de tal forma 
que crezcamos. Todos los versículos Bíblicos nos confirman que el mejor 
significado para la palabra pecado es “estar separados voluntariamente de 
nuestro Creador” 

El Texto de Textos nos revela en Santiago 1 16:

“Amados hermanos míos, no erréis. 17 Toda buena dádiva y todo don perfecto 
desciende de lo alto, del Padre de las luces, en el cual no hay mudanza, 

ni sombra de variación. 18 Él, de su voluntad, nos hizo nacer por la palabra de 
verdad, para que seamos primicias de sus criaturas”.
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Hay tantos pensamientos por revisar, tantas creencias por replantear, 
tantas perspectivas de vida por cambiar que estamos convencidos que solo 
lograremos aquí incitar a los lectores a que, desde sus propias búsquedas y 
retrospectivas, cada quien considere qué es lo que más le esta afectando y 
cómo puede empezar a corregir cada uno de estos impulsos nerviosos que 
se reflejan regularmente en nuestros actos.

No obviemos que igual a nuestros ancestros, acto seguido a sus 
nacimientos, nos dimos a la tarea inconsciente de retroalimentamos de 
la desinformación del árbol del conocimiento del bien y el mal y de sus 
deseos, siguiendo desconectados de la creación y apagados dentro de 
nuestro mundo ilusorio verbal plagado de oscuridad, ignorancia, vacío, 
especulación y nada  Dimensión mental que nos ha llevado a percibir una 
realidad que simplemente es solo un fragmento de la gran verdad 

Asumiendo que hay otra realidad y que estamos intentando descubrir 
algunos destellos de esta gracias a los diálogos y búsquedas genéticas, 
sigamos indagando para nuestro árbol genealógico no solo cómo fue la 
relación de nuestros padres en aquellos días en donde se dio nuestra 
fecundación, sino también la profundización en la esencia interna de sus 
almas para ese entonces y cómo afectaba tal espiritualidad su relación como 
pareja; ello con el fin de lograr que todos esos fragmentos de materialidad 
que nos generan algún tipo de caos, salgan a la luz y así las imágenes, 
cual fotografías sin revelar pero que afectan nuestros imaginarios, puedan 
empezar a tener otro colorido y ser develadas logrando con dichas placas 
fotográficas otros imaginarios.

Estar lejos de la relación con el Creador afectó mucho a nuestros 
antepasados y nos sigue afectando a nosotros; y ello es otro insumo para 
que esa raíz espiritual no nos nutra hoy de la forma como debería hacerlo  
Suena a fanatismo, especialmente para aquellos que metidos en sus 
oscuridades suponen que todo lo que tenga que ver con este tipo de temas 
simplemente los distrae de sus búsquedas existenciales, pero ello es solo 
otro indicador de la necesidad de que apoyemos a este ser para que no siga 
andando de “tumbo en tumbo” 

Con ello no estamos diciendo que las personas no puedan tener un bienestar 
material económico  Pero que si les detallamos bien podríamos intuir que 
su vacío es tan grande, que enfatizando sus pensamientos en el exceso de 



57

Mi Árbol Genea…Ilógico

trabajo y en las búsquedas materiales, no logran con ello desconocer el 
llamado continuo que le hace el Creador y que tarde o temprano deberán 
atender de una u otra forma, ojalá a través de nosotros, para acercarse a Él 

Si combinamos todos esos propósitos, alcanzaremos quizá que algunos 
de esos próximos se acerquen también a la Luz, gracias a esos pequeños 
destellos que les podemos ofrecer 

Somos seres de luz y cual pequeñas lámparas o velas, si así nos queremos 
percibir, podemos iluminar y dar de nuestra luminosidad y entendimiento 
a esas otras vidas; de lo contrario, seguir coexistiendo con la oscuridad, el 
desconocimiento y las ignorancias milenarias solo nos seguirá recreando 
en medio de continuas fricciones y en todo tipo de conflictos.

Eso si, como lo expresamos a través de nuestros talleres y textos de la 
Colección Solo para Soñadores: La Gerencia del Conflicto, todo lo que 
percibimos como adverso no es más que un llamado de atención de la 
misma vida para que reorientemos nuestros caminos 

Así que si atendemos esas alarmas celestiales con sus roces e incrementamos 
nuestros deseos de ser más luz, nuestra actual tarea debe enfocarse en 
propagar, como hijos del Creador y de nuestros padres, motivaciones 
para que si hay auto evaluaciones estas estén cargadas de gratitud, amor 
y cambios, sabiendo que la perfección la alcanzaremos cuando ya no 
estemos en esta tierra al reconectarnos a Él  

Lo que implica dedicar nuestras vidas para consumar la voluntad del 
Creador que tiene que ver con la consolidación de la familia, ya que es 
a través del hogar y gracias a la fusión de un esposo y una esposa, como 
mejor se facilita el generar una única identidad verdadera que termina 
integrándonos a la creación, por la esencia misma del misterio del 
matrimonio 

El Texto de Textos nos revela en I de Samuel 2 6:

“el Creador mata, y él da vida. Él hace descender al Seol, y hace subir”.

Valor de la gratitud que además debe iluminar nuestros recuerdos de 
aquellos días en donde no solo fuimos concebidos, sino que fuimos dados 
a luz para este mundo  Y es tal ese milagro que los estudiosos de la Biblia 
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nos indican que es el Creador el que le da al bebé el soplo de vida desde 
el mismo momento que empieza su formación en el útero, por lo cual a 
partir de ese instante, según ellos, el feto empieza el proceso de construir 
sus tejidos en la nueva morada que le ha determinado su Padre Celestial 

Lo que nos debe ayudar a sacar de nuestras mentes, entre otras cosas, 
aquel concepto equivocado de que debimos más bien ser abortados  Todo 
asesinato es una abominación simplemente porque el único dador de vida 
es Él  Y aunque estamos inmersos en comunidades que ven al aborto como 
la gran solución, quienes así piensan no tienen un verdadero conocimiento 
de lo que es la vida. En fin, hay tantas cosas que debemos reaprender 
dentro de este mundo, que en sus confusiones nos sigue mostrando solo 
realidades oscuras y fragmentadas 

Y para no distanciarnos del rumbo que hemos venido transitando, nuestra 
invitación principal pasará regularmente porque cada vez que nos nazca 
una duda, una desconfianza, una pregunta e incluso una contradicción en 
nuestros razonamientos, nos permitamos colocar estos a la luz de nuestra 
fe y bajo la certeza que Él tiene las respuestas y el control y que nos las 
hará saber en el momento oportuno: cuando estemos mas preparados 
para comprenderle  De allí la importancia de leer y releer las Sagradas 
Escrituras  

Así que para mantenernos en esos propósitos celestiales agradezcamos 
continuamente por cada célula que se unió a nuestro ser desde el mismo 
momento de la concepción, por cada sistema que se articuló a otro en ese 
proceso de embarazo y por todo lo que desconociendo hoy formó nuestro 
cuerpo para que podamos estar aquí degustando de la vida 

Es más hoy en día, después de tantos años, desconocemos realmente cómo 
funciona todo este templo de nuestra alma que debe reconectarse con el 
Espíritu gracias a una correcta retroalimentación producto incluso de esos 
procesos internos inconscientes que no son solo mentales y que hacen 
que este se mantenga en armonía pese a nuestros intentos fallidos por 
no dejar que ello sea así; y ni que decir de nuestra ignorancia al respecto 
de esa alma de la que permanecemos totalmente desconectados debido a 
nuestra lejanía con el Espíritu Santo 

Aceptar que desde el mismo momento de nuestra concepción hacemos parte 
integral de un todo y que somos seres interdependientes nos debe a la vez 
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permitir asimilar que debemos ser útiles a esa Creación y que por lo tanto 
nuestro anhelado bienestar egoísta debe inscribirse dentro de esa armonía 
universal general o de lo contrario no podemos hablar de estar bien 

Nos debemos a la vida y todo parece indicar que no estamos dispuestos a 
devolverle, aunque sea un poco, de lo mucho que hemos recibido 

Esa misma lógica trasladada al campo de nuestros padres y ancestros, 
nos dice que cada sistema, órgano, tejido, célula o molécula, para hablar 
tan solo de lo que conocemos de nuestros seres físicos, tiene aportes de 
ellos y características peculiares legadas por estos, lo cual esta inscrito 
en nuestros códigos genéticos  Ancestros que no valoramos, de los 
que desconocemos en ocasiones sus cualidades y capacidades y a los 
que descalificamos permanentemente proyectándonos como cargas, 
malformaciones, incoherencias, enfermedades, desaciertos y todo aquello 
que solo coincide con nuestras frustraciones 

Hacemos parte de una condición como especie, una que denominamos 
humana y somos un todo integral así nos percibamos como partes 
aisladas incluso de nosotros mismos  Fragmentos que a su vez se funden 
lentamente a un todo mental al que se circunscriben nuestros días, pero 
sobre todo a una dimensión espiritual que en su conjunto nos permite no 
solo esa motricidad y capacidad de vida que expresamos a través de cada 
interrelación, sino que nos debe integrar con nosotros y los otros como 
a la vez con una Creación de la cual son más conscientes otras especies 
vivas, pese a no tener nuestra racionalidad  

Visión unitaria que llevada a nuestro árbol genealógico debe incitarnos 
a empezar a integrarnos más hasta con aquellos familiares que mal 
calificados como lejanos constituyen y consolidan nuestras existencias, 
retroalimentan nuestra esencia y por lo tanto fomentan esa nuestra 
verdadera espiritualidad 

Son más las cosas buenas y dones, que por desconocimiento no fortalecemos 
ni aprovechamos, que todas las demás visiones desconectadas del Creador 
pero que consideramos preponderantes 

El Texto de Textos nos revela en Marcos 3 25:

“y si una casa está dividida contra sí misma, tal casa no puede permanecer”.
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Toda la naturaleza gime y nos incita a integrarnos pero nuestra 
desconexión del Creador nos lleva a percibirnos separados en fragmentos 
y con una movilidad voluntaria casi caótica que solo parece decirnos que 
tendremos conflictos, más aun suponiendo que ello es lo real se trata 
de atenderles a estos como se debe, en vez de provocar más y nuevas 
divisiones, lo cual solo nos denota un deseo egoísta y sin razón, producto 
de nuestras legendarias ignorancias, esas que nos ha llevado a que en vez 
de acercarnos nos sigamos separando y dividiendo 

Afortunadamente una vez conocemos estas nuevas posibilidades 
espirituales y sus llamados, ya no podremos seguir pensando igual 

Todo cambiará al repasar nuestros días e imaginarnos gratamente en 
medio de esa gran burbuja liquida, la cual fue permitiendo la integración 
de células y la formación de nuestro Templo en donde nuestra alma se 
reconectará con el Espíritu, lo cual, una vez nos fundimos como Alma 
con ese nuevo ser debe plagarnos de alegría y amor por sabernos ya parte 
activa de una perfecta creación   

Y aunque nos consideremos imperfectos tenemos la posibilidad de hacernos 
conscientes de empezar el camino hacia esa perfección que no es otra cosa 
que la búsqueda voluntaria de integrarnos a Él gracias al amor y tras ese 
vinculo, fluir en armonía con el único ser perfecto: nuestro Creador.

Para hacemos parte integral de una creación se hace necesario integrarnos, 
primero a nosotros y luego a una sociedad y aunque nuestro ego nos 
proyecta como partículas individuales fragmentadas, lo cierto es que no 
es así muestra de ello es que afectamos con nuestros actos u omisiones al 
todo y los demás afectan e infectan nuestras vidas si así lo permitimos  

Lo que implica que cada que nos integramos nos sumamos a la Luz y esa 
sinergia con más y más destellos celestiales van iluminando el firmamento 
hasta que la oscuridad que percibimos como universo material se mengua 

Por lo que desde otra mirada también debemos comprender que ese 
nuestro árbol genealógico al hacer parte del gran bosque y por lo tanto 
seguir recibiendo de nuestras chispas producto de nuestros diarios roces, 
choques y conflictos se puede ir incendiando y con esas llamas nuestros 
entornos  Lo que nos demuestra que con nuestras pequeñas rabias, 
problemas y conflictos, estamos ayudando a acabar con toda esa fauna y 
flora espiritual, generando con esas vivencias erradas el no aportar sino el 
apartamos de esta Creación 



61

Mi Árbol Genea…Ilógico

Por lo tanto y aun sintiéndonos lejanos de ser afectados por las acciones 
de terceros que suponemos no tienen nada que ver con nosotros, debemos 
entender estas como un llamado de atención para lograr que esas 
personas mucho más inconscientes que nosotros de sus actos agrestes, se 
concienticen de la necesidad de un cambio que parte de lo individual pero 
que lentamente afecta lo general 

El Texto de Textos nos revela en Efesios 6 12:

 “porque no tenemos lucha contra sangre y carne, sino contra principados, 
contra potestades, contra los gobernadores de las tinieblas de este siglo, 

contra huestes espirituales de maldad en las regiones celestes.
 13 Por tanto, tomad toda la armadura del Creador, para que podáis resistir 

en el día malo, y habiendo acabado todo, estar firmes”.

Todo nos afecta e infecta, como a la vez nosotros, si no lo proponemos 
con nuestros actos podemos transformar tanto nuestras vidas como las 
de todos aquellos seres que se encuentran a nuestro alrededor  Así que 
cuando calificamos a otros seres como malvados e incluso dignos de 
muerte nos estamos olvidando que somos hijos de un Padre misericordioso 
y que debemos igual que Él comportarnos a su imagen y semejanza, lo que 
quiere decir que debemos aportarle a esos seres, cualificándoles en vez 
calificarles.

Por ejemplo, quienes suponen que la mejor forma de cambiar su pasado 
es abandonando aquellos entornos, pueblos, ciudades y países en donde 
fueron concebidos y en los cuales brotaba la violencia en todas sus formas, 
pueden llevarse la sorpresa que hasta en las nuevas latitudes serán 
perseguidos no solo por las sombras de sus recuerdos, sino por acciones 
similares que les llamarán la atención para que contribuyan en la sanación 
de aquellos entornos ancestrales 

Es una especie de programa genético recordemos y es que los lugares y 
sociedades en que crecieron nuestros padres por lejanos que nos parezcan 
están también inscritos en nuestra sangre e inconsciente y como la semilla 
que generó nuestra vida, nuestro árbol, fue sembrado desde mucho antes 
de nuestra conciencia individual en dichos territorios, aun considerando 
que no tenemos hoy nada que ver con estos, lo que quiere decir que nuestro 
ser es producto de lo que allí germinó y seguirá conteniendo esas mismas 
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desinformaciones, influencias y características e incluso al brotar nuevas 
semillas estas terminarán arrojando los frutos similares que en esas otras 
latitudes también se daban 

Somos un todo y hacemos parte integral de una conciencia colectiva 
por ello quienes se van de sus territorios pensando que mágicamente 
todo cambiara, se olvidan de alguna forma que el mundo esta en uno, 
en nuestro interior y, por ende todos esos nuestros dilemas viajan con 
nosotros inconscientemente 

No con ello estamos invitando a nadie a que se quede en algún lugar 
padeciendo su violencia, pero sí a que comprendamos como humanos que 
estamos llamados a transformarnos, a cambiar desde lo particular hasta 
que afectemos lo general y desde esa mirada lograr sanar las muchas 
incoherencias que por nuestras ignorancias milenarias hemos seguido 
perpetuando y magnificando también en nuestros territorios.

Desde el mismo momento que se fecunda nuestra vida, somos seres sociales 
y ello nos obliga a interactuar con las demás personas que nos rodean en 
diferentes niveles  Razón de peso para sabernos interdependientes y sin 
tiempo, lo que quiere decirnos que contamos con una información que es 
universal y eterna lo que a su vez implica que aun cuando ya no estemos 
siendo parte de este cuerpo físico templo del alma que debe conectarnos 
con el espíritu, toda esa desinformación seguirá interactuando en nuestras 
nuevas generaciones 

El Texto de Textos nos revela en I de Timoteo 6 9:

“porque los que quieren enriquecerse caen en tentación y lazo, y en muchas 
codicias necias y dañosas, que hunden a los hombres en destrucción y 

perdición; 10 porque raíz de todos los males es el amor al dinero, el cual 
codiciando algunos, se extraviaron de la fe, y fueron traspasados 

de muchos dolores”.

Mientras sigamos colocando como prioridades de vida las posesiones 
materiales y las posiciones sociales es muy probable que la estructura 
de nuestro árbol genealógico siga endeble y generándonos todo tipo de 
desilusiones, angustias, desconfianzas, miedos e incertidumbres. Y es 
tal la confusión que algunos de nosotros todavía creemos que lo que le 
dejaremos a nuestros hijos son bienes materiales y hasta trabajamos 
arduamente por ellos 
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Una buena parte de nuestras depresiones y angustias disfrazadas de 
estrés y de otras patologías son producto de estos desaciertos históricos, 
de sabernos excluidos, separados y desconectados de esa esencia divina, 
así que no encontraremos mejor tratamiento consciente para ello que el 
reintegrarnos al Creador 

Es hora de dejar de calificarnos como victimas de una vida que es un 
regalo, un don; de evitar percibirnos como pobrecitos cuando, como 
mayordomos, se nos dotó de todo, de alejarnos de esos conceptos egoístas 
que con sus sentimientos adversos nos llevan a envidiar a los otros, cuando 
ni siquiera reconocemos nuestras fortalezas, ideas equivocadas que en vez 
de sumar, aportar e integrarnos, nos aíslan hasta de nosotros mismos 

Dejamos mucho más que legados económicos pero nos cuesta entender 
nuestra verdadera influencia y el cómo reorganizar todo ese cúmulo de 
ideas y situaciones, que cual bacterias o  virus pasarán a nuestros hijos a 
través de nuestro ADN y que seguirán retroalimentando tanto nuestras 
historias familiares como sus nuevas experiencias 

Ojalá pensemos que además de dejarle un mejor y buen mundo a 
nuestros hijos para que habiten en él, debemos dejarle unos mejores hijos 
a este mundo para que todos podamos seguir cohabitando en nuestros 
majestuosos entornos naturales  Tarea que sabemos es bastante sencilla 
pero que al estar tan desconectados del Creador la complejizamos 

Pero cuando reconocemos, aceptamos, entendemos y sabemos expresar 
adecuadamente todos estos insumos desinformativos, heredados de 
nuestros ancestros, logramos un cambio que se refleja en nuestros actuales 
sentimientos y emociones de forma armónica y proporcional, pudiendo 
así aumentar nuestro propio bienestar al entender con ello la necesidad 
de relacionarnos mejor con todos los demás 

Bajo esa mirada cada impulso nervioso que se trasmite por nuestras 
emociones deberá ser otro indicador para fomentar nuestro anhelado 
bienestar  Y con ello todo lo que vayamos recaudando de información 
familiar nos ayudará a cualificar los diferentes aspectos que se reflejan 
como situaciones que vivenciamos a diario  Circunstancias que en 
ocasiones descalificamos como externas y por lo tanto vemos como 
incontrolables cuando de lo que se trata es de asimilarlas desde nuestro 
interior para no dejar que estas pasen desapercibidas y que gracias a ellas 
nuestras nuevas reflexiones nos otorguen un mayor crecimiento para 
nuestro ser consciente 
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El Texto de Textos nos revela en Deuteronomio 28 67:

 “por la mañana dirás: !!Quién diera que fuese la tarde! y a la tarde dirás: 
!!Quién diera que fuese la mañana! por el miedo de tu corazón con que estarás 

amedrentado, y por lo que verán tus ojos”.

Son muchas tareas seguramente aunque redundaremos todo el tiempo en 
una, reflexionar al respecto de todo lo que hemos heredado y que hace 
parte de nuestro ser inconsciente  En una búsqueda de conocernos mejor 
y reconocernos como parte de un todo, lo cual debe arrojarnos al final 
de cuentas una mayor armonía interior y una percepción de bienestar 
exterior que afecte directamente tanto nuestro cuerpo físico, mental como 
espiritual 

Todas nuestras habilidades y capacidades de pensamiento, entendimiento, 
comunicación, raciocinio, aprendizaje, planificación y transformación de 
conflictos deben servirnos para entender que hay unos propósitos divinos 
superiores que le dan sentido y razón de ser a nuestras existencias  Así, 
en algunos momentos ese viejo ser que sigue anclado a esas oscuridades 
ancestrales nos siga intentando mantener encadenados a todas esas 
incoherencias 

Si nuestro árbol, el de vida, el personal, el genealógico empieza su proceso 
de crecimiento, lo lógico es que lo haga hacia arriba, hacia el cielo, hacia 
el Creador en la búsqueda de reconectarnos a su Luz  Por lo tanto aunque 
en nuestra gráfica algunas ramas puedan estar torcidas, otras incluso se 
hayan caído y no faltará la que nos parezca haberse independizado de 
las demás, lo cierto es que tenemos la posibilidad de lograr que nuestros 
nuevos frutos y las semillas que a diario originemos tengan esta nueva 
perspectiva divina 

Cada nuevo pensamiento con el cual debemos intentar replantear aquellas 
ideas que nos atormentan y que solo están allí para reiterarnos que 
debemos cambiar, debe permitirnos sobre todo crecer evacuando todo 
aquello que no nos nutre y con esos nuevos saberes ir reprogramando 
hasta nuestro diario lenguaje agregándole a este todo lo que nos posibilite 
ser más gratos, bien diciendo de todo y de todos 

A partir de estas nuevas reflexiones suponemos que podremos volver a 
ver la llegada de un hijo como un regalo del mismo Creador y empezar así 



65

Mi Árbol Genea…Ilógico

a aislarnos de pensamientos enfermizos que incitaban a nuestros seres a 
maldecir hasta de si mismos 

Y aunque nuestras propias sociedades sigan suponiendo que el aborto es 
la mejor opción incluso desconociendo que la pareja tiene la capacidad 
consciente de planificar o a través de las enseñanzas del mismo cuerpo, 
conocidas como método del ritmo, el decidir si esta o no preparada para 
procrear, lo cierto es que el tema de fondo es que no deseamos asumir 
responsabilidades, y por ello descontextualizados de nuestra gran verdad 
divina nos dejamos guiar por comunidades ciegas que desconocen esa Luz 
del Creador 

El Texto de Textos nos revela en Génesis 6 1:

 “aconteció que cuando comenzaron los hombres a multiplicarse sobre la faz de 
la tierra, y les nacieron hijas, 2 que viendo los hijos del Creador que las hijas de 
los hombres eran hermosas, tomaron para sí mujeres, escogiendo entre todas. 

3 Y dijo el Creador: No contenderá mi espíritu con el hombre para siempre, 
porque ciertamente él es carne; mas serán sus días ciento veinte años”.

Nuestro Padre Celestial nos conoce muy bien y quiere guiarnos pero nos 
dio el libre albedrío para que decidamos si nos dejamos desorientar por 
nuestros deseos pecaminosos o nos permitimos que Él a través de su 
Santo Espíritu nos guíe  Y aunque de acuerdo a la historia Bíblica lleva 
ya casi seis mil años dándonos todo tipo de oportunidades para que 
reflexionemos, parece que para nosotros no ha sido suficiente.

¡Vergüenza nos debería dar!; pero en fin, somos seres de interrelaciones 
que al alejarnos del Creador hemos promovido una serie de interacciones 
caóticas, que desvirtúan lo que es la armonía divina  Incluso si nuestro 
lenguaje fuera en pro de la espiritualidad, entenderíamos desde otra 
perspectiva las revelaciones del Texto de Textos, no como amenazas o 
advertencias, sino como mandatos que debemos respetar y obedecer 

Más aquí y ahora tenemos la posibilidad de ir comprendiendo gracias a 
los errores de nuestros ancestros producto de sus desconocimientos, que 
hay una universalidad que implica una gran Verdad y que esta debería ser 
nuestra Luz y Deleite  Sin embargo seguimos buscando esta en placeres 
temporales, sensoriales que simplemente nos confunden más y a su vez 
contradictoriamente nos distancian de nuestro Creador 
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La invitación por lo tanto en esta búsqueda ancestral de sanar nuestro 
pasado a través de nuestro árbol genealógico para degustar del presente 
que como regalo nos da la Creación y para que experimentemos de sus 
manifestaciones y dones, nos debe llevar a que cada hoja o sea aspecto 
cualitativo y cuantitativo que anexemos a la labor que hemos emprendido, 
nos otorgue razones suficientes para ser mejores, antes que para quedarnos 
en los eternos juicios que no nos han ayudado de a mucho 

Seguir dependiendo del mundo del engaño es simplemente perpetuarnos 
en el diario devenir de las quejas, los reclamos, los conflictos, las 
insatisfacciones, las desilusiones, las depresiones y las enfermedades  En 
todo caso la elección seguirá siendo nuestra 

El Texto de Textos nos revela en I de Juan 4 1:

“amados, no creáis a todo espíritu, sino probad los espíritus si son del Creador; 
porque muchos falsos profetas han salido por el mundo. 

2 En esto conoced el Espíritu del Creador: Todo espíritu que confiesa 
que Jesucristo ha venido en carne, es del Creador”.

La espiritualidad es una necesidad consciente que nos lleva a sabernos 
parte de la Creación y a integrarnos a ella conociéndole a Él también a 
través de su obra: la naturaleza 

Dicha espiritualidad es la oportunidad constante de realizar y probar que 
somos hijos del Creador y que como tales estamos dispuestos a acercarnos, 
purificarnos, desintoxicarnos para que desde esa propuesta sanadora 
podamos empezar a alimentarnos más con su Palabra 

Tal como lo hemos venido insinuando si cual semillas somos sembrados 
en territorios llenos de plagas seguramente no podremos pelechar, pero 
si en la búsqueda que germinemos dentro de esos mismos territorios, 
alguien fumiga con plaguicidas químicos podemos empezar a vislumbrar 
otro camino que sin ser el ideal marcará un inicio  

Luego y ya reconociendo que se puede sembrar de otra manera y sabiendo 
que estamos creciendo, podemos empezar a buscar las semillas, no de 
esas que retroalimentadas por los químicos harán parte de la constitución 
de nuestras nuevas generaciones, sino quizá aprendiendo de procesos 
orgánicos en donde lo único que se logre adherir a las nuevas generaciones 
sea lo natural que finalmente significa espiritualidad.
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De lo contrario y aun teniendo buenas intenciones seguramente nuestros 
frutos contendrán esos componentes no sanos que no les permitirán a 
esas nuevas semillas ser más puras  Por eso en este mundo en donde cada 
vez se pierde más lo orgánico, lo natural, o sea nuestra espiritualidad, se 
hace necesario que retomemos el camino y nada mejor para ello que la 
Palabra del Creador y enfocados en ella hacer oración   

Hay cientos de cosas que probablemente sigamos sin entender pero es 
un proceso, no podemos pensar que porque alguien nos enuncie algo y 
nos parezca interesante, ya todo se transformará  Aun reconociendo 
dichas palabras como verdad, nos costará mucho poder transformar esas 
situaciones, reprogramadas hasta en nuestra sangre desde hace miles de 
años 

Por ello es que insistiremos tanto en la construcción sistemática de nuestro 
árbol genealógico como un ejercicio simbólico de sanación que nos debe 
permitir no solo la claridad mental y espiritual de la que estamos dando 
cuenta, sino sobre todo la transformación mental para que a través de 
reflexiones de perdón y de gratitud liberemos a nuestros ancestros de lo 
que hoy son nuestras responsabilidades 

El Texto de Textos nos revela en Juan 12 24:

“de cierto, de cierto os digo, que si el grano de trigo no cae en la tierra y muere, 
queda solo; pero si muere, lleva mucho fruto. 25 El que ama su vida, la perderá; 

y el que aborrece su vida en este mundo, para vida eterna la guardará”.

Debe también quedarnos en claro que la Creación seguirá teniendo 
infinidad de misterios y cosas ocultas que quizá no se nos revelarán tan 
fácilmente o que solo se manifestarán cuando el Espíritu Santo así lo 
considere  Lo que no desdice de nuestro proceso de crecimiento  Así como 
en ocasiones vemos que algunos niños avanzan más que otros y no es solo 
cuestión de inteligencia y actitudes, sino de lo que su propio ser requiere, 
nosotros debemos llenarnos de paciencia para entender que si otras 
personas proyectan más Luz que nosotros no es cuestión de suerte o de 
predilección divina, sino de responsabilidades  Ellos tendrán que rendir 
más cuentas que nosotros 

Por ello queremos dejar en claro que no aspiramos a través de estas cortas 
líneas desentrañar el significado oculto de cientos de verdades que para 



68

Virsap

algunos místicos encierra tanto la Torá como el estudio del Árbol de la 
Vida; pero sí hemos querido, tal vez de forma irreverente tomar algunos 
conceptos con los que aspiramos cada lector logre elaborar más que 
esta guía genealógica, su nuevo proyecto de vida; ese que en lo personal 
nos ha alejado de esa ilógica e histórica manera de pensar que hace que 
no comprendamos que somos tan solo mayordomos de la creación y ni 
siquiera dueños de nuestras propias existencias 

Hacemos parte de una creación muy organizada por lo que la elaboración 
de nuestro árbol nos debe llevar a respetar ciclos y entender que durante 
dichos procesos todo cumplió con una razón de ser, por lo que es prioritario 
que dejemos de emitir juicios y de buscar culpables  Se trata de ir ganando 
en contentamiento, en gratitud, en respeto pero sobre todo en el disfrute 
de una vida que necesita que le quitemos el precio para que le coloquemos 
nuestro aprecio 

Nosotros, además debemos confesar que no hemos logrado desentrañar 
algunos de los códigos genéticos propios, si se nos permite usar este 
complejo termino, por lo que aún como predicadores de estos conceptos, 
queremos reconocer que hay muchas cosas que no hemos logrado asimilar 
para poner en práctica en nuestro día a día y de las que aún debemos 
aprender 

Y son tales nuestras inquietudes que hasta ya hemos dejado al campo de 
nuestros anhelos esas búsquedas a la espera que sean nuestros herederos 
quienes se alejen de esa visión actual de querer ser exitosos y más bien 
se entiendan como lo que somos: seres humanos realizados al percibirse 
como hijos del Creador 

Aspiramos que llegue el día en que todos le apostemos a la posibilidad 
de hacer parte de este mundo desde esa lógica y que lo que nos legaron 
nuestros ancestros que ha estado infectado de egoísmos y sentimientos 
adversos no siga orientando nuestros pensamientos más profundos y 
por el contrario ese ideal espiritual que probablemente ellos tampoco 
pudieron sacar plenamente de su cascaron, toque a nuestros hijos para 
que coexistan en medio de un mundo que hoy nos distrae y confunde con 
sus objetivos mercantiles pero que es maravilloso 

Entender a nuestros antepasados nos debe ayudar a vislumbrar que detrás 
de sus comportamientos más complejos se esconden desinformaciones 
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que también están en nosotros y que debemos replantear, por lo que hay 
nuevas posibilidades y mejores oportunidades para nuestra especie 

Aunque sigamos haciendo parte de las mismas partículas fragmentadas 
que constituyeron sus mundos de ilusiones, hay otras perspectivas lo 
que también nos insinúa que es urgente alejarnos de dichas expectativas 
mercantiles y reconsiderar otras búsquedas menos sesgadas, eso si 
iluminadas por los destellos que nos propone el Texto de Textos 

Nosotros como frutos de esos ancestros, estamos llamados a darles a 
nuestras nuevas semillas esas otras perspectivas espirituales, esas a la que 
algunos de ellos tristemente en el transcurso de sus vidas no pudieron 
acceder, en buena medida porque sus ideales cotidianos fueron viciados 
y distanciados de los propósitos del Creador, siendo sin embargo nuestra 
gran tarea el integrarnos a ellos y a Él para que a partir de este momento 
podamos favorecer a estas nuevas generaciones y a sus descendientes con 
otro tipo de frutos 

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 22 6:

 “Instruye al niño en su camino, Y aun cuando fuere viejo no se apartará de él”.

Ya tenemos claro que históricamente nos hemos separado, aislado, 
distanciado, fragmentado y ello debe ser replanteado  Más ello hace parte 
de un proceso divino necesario que desde lo físico inició con la formación 
del feto, para denotarnos que todo parte de una fragmentación del 
cigoto que luego se transformó y unió a otras células hasta darnos vida 
interdependiente  

Así que cada partícula o molécula obedeció al gran todo conformando 
sistemas e ir interactuando en plena armonía hasta construir un cuerpo 
que luego seria, gracias al alma, un templo para reconectarse con el 
Espíritu del Creador 

Proceso que, de no seguir las leyes, mandatos y preceptos, reproduce 
conflictos, esos que vemos como enfermedades o degeneraciones. Y es que 
la misma ciencia nos habla de malformaciones congénitas al respecto de 
temas físicos que no crecieron en armonía con lo natural, lo que nos insinúa 
que desde el punto de vista conductual al que poco hemos atendido en 
nuestra historia de vida, debemos no solo revisar estas desinformaciones 
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genéticas, sino también transformarlas, tratándolas correctamente, 
siendo la Biblia un gran insumo para ello 

Todo es un proceso y así como algunas personas afirman que el primer 
sistema en formarse para un feto es el circulatorio, producto que es nuestro 
corazón como válvula de sangre quien permitirá la circulación de este flujo 
vital por los demás sistemas, nosotros debemos asumir de alguna manera 
que esa sangre entendida como una parte que integra nuestra alma y 
luego se une a un Espíritu y a la vez a nuestra mente se mueve a través de 
ese liquido vital hasta lograr según algunos estudiosos integrarse con el 
sistema respiratorio al que le llega ese soplo de vida  Espacio a través del 
cual circulará mas adelante el mismo Espíritu del Creador 

Estas visiones o destellos con las que aspiramos iluminar nuestras 
búsquedas, solo podemos exponerlas sin el deseo de imponerlas, a la espera 
que cada quien guiado por el Espíritu Santo asuma este tipo de búsquedas 
muy personales; más, lo que sí es claro para nosotros es que la sangre como 
liquido vital y el corazón como impulsor de esta, juegan un rol sumamente 
importante en nuestra espiritualidad por lo que tras esa visión de lograr un 
mayor resplandor debemos buscar integrarnos cada vez más con la Luz del 
Creador a la que pertenecemos dejando que allí fluya su amor.

El Texto de Textos nos revela en Deuteronomio 12 23:

“solamente que te mantengas firme en no comer sangre; porque la sangre es la 
vida, y no comerás la vida juntamente con su carne. 24 No la comerás; en tierra 
la derramarás como agua. 25 No comerás de ella, para que te vaya bien a ti y a 

tus hijos después de ti, cuando hicieres lo recto ante los ojos del Creador”.

Sí hay un corazón que nos une al ritmo del mismo universo y que alberga 
cientos de otros misterios profundos como ya lo dijimos, perspectiva de la 
cual además podemos inferir que hay mandatos que no debemos siquiera 
discutir, como por ejemplo el de no asesinar que va concatenado a otros 
tantos, que nos invitan a comprender que en ese liquido vital y su fluir esta 
nuestra conexión entre cuerpo, alma, mente que se integra al Espíritu y a la 
vez con toda nuestra historia de vida  Sangre que lógicamente en su ADN 
contiene toda una información que vamos traduciendo conscientemente 
en nuestros actos individuales y colectivos 
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Todo esta interconectado y como árboles de vida hacemos parte de unas 
ramas que a su vez representan todas esas ramificaciones que en el caso 
del feto empiezan a denotarse realmente con el ectodermo, endodermo 
y mesodermo, tres espacios que de alguna manera nos permiten revisar 
también los tres aspectos fundamentales de nuestras existencias: lo físico, 
lo mental y lo espiritual 

Todo nos habla al respecto del Creador y sus propósitos, si así lo queremos 
escuchar  Por ello cada molécula y parte de nuestro propio cuerpo cumple 
con una función y gracias a esa utilidad se hace parte del todo  Así que 
nosotros debemos atender esa magna enseñanza y asumir como sociedad el 
anhelo de aportarnos como individuos y familias para actuar como una sola 
comunidad, una a la que debemos ser útiles según nuestros dones y atributos 

Como ya lo indicamos nuestro árbol genealógico tiene una raíz divina, 
su tronco es Jesucristo y a partir de allí sus ramas, hojas y frutos se van 
consolidando con todos nuestros ancestros los cuales inician nuestro ciclo 
de vida desde el mismo Adán. Lógica que nos debe incitar a reflexionar 
también al respecto del mundo y su emanación, ya que el proceder del 
Creador y a través de Él de cada partícula cumple con una organización 
cósmica de la cual conocemos muy poco, pero nos debemos ocupar más 

Y quizá lo más importante de asimilar de esta visión es que todo ese nuestro 
gran árbol y por ende nuestra vida debe ser proyectada hacia esa Luz, 
logrando que esta emane de nuestra voluntad, de nuestro ser interior en 
la búsqueda que esos propósitos universales creacionistas de integridad 
se conviertan en nuestra razón de ser diaria 

Lo que se debe traducir para nuestro proceso de armonización y sanación 
aquí proyectado, en reconocer que no somos fruto de una casualidad 
sino de una Dioscidencia, en donde todo lo divino recubre esa nuestra 
existencia incluyendo hasta aquello que descalificado como oscuro y vacío 
nos sigue formando para permitirnos conscientemente hacernos parte de 
esa nueva realidad divina 

El Texto de Textos nos revela en Tito 1 15:

“todas las cosas son puras para los puros, más para los corrompidos e 
incrédulos nada les es puro; pues hasta su mente y su conciencia están 

corrompidas. 16 Profesan conocer al Creador, pero con los hechos lo niegan, 
siendo abominables y rebeldes, reprobados en cuanto a toda buena obra”.
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Todo sirve para nuestro bien si así lo queremos asumir  Bajo esa mirada 
algunos científicos nos hablan del macro y del micro cosmos, lo que si así 
lo queremos entender, hace referencia directa a que estamos inmersos en 
el universo de lo micro, pero que a la vez existe un macro cosmos al que 
pertenecemos y que para este caso del Árbol de Vida estamos asociando 
con nuestra raíz 

Dimensión oculta de nuestro Padre Creador del cual no tenemos mayores 
referencias especialmente porque nuestro mundo finito e ilimitado que 
se acompaña de un lenguaje exageradamente reducido con conceptos, 
conocimientos e imaginarios finitos y limitados, no puede siquiera 
vislumbrar, pensar y proyectar dichos estadios 

Por ahora lo más coherente que podemos hacer es asumir con nuestros 
sesgados y limitados saberes, el entendernos como partes, que siendo ramas 
nacen del tronco de dicho Árbol que es Jesucristo y que, con sus frutos, 
los que desconocemos, también nos permite retroalimentarnos para que 
nuestro mundo actual, que incluye a nuestros ancestros, se una a nuestras 
ramificaciones y las perciban renovadas desde nuestras actuales vidas.

Si entendemos plenamente esta analogía podemos comparar todo al 
proceso que en lo físico se demoró nueve meses aproximadamente en el 
útero de nuestras madres, en donde poco o nada sabíamos de ellas y del 
universo exterior al que saldríamos con sabernos renaciendo a la vida 
eterna en el vientre de dicho Árbol de Vida 

Dependencia que en términos generales es más que grata, así por algunos 
instantes hayamos recibido, en el caso de nuestras madres, impulsos 
nerviosos dolorosos que pueden aun hoy seguir haciendo parte de nuestros 
recuerdos e imaginarios, pero que no desdicen de todo el resto de tiempo 
satisfactorio que con ellas compartimos 

Seguir magnificando aquellos recuerdos e imaginarios adversos no es 
coherente, lo lógico es traer a nuestro ser lo más grato ya que como lo hemos 
venido insinuando ellas nos dieron parte de sus propias vidas, apartes de 
su luz y pusieron todo de sí para que nuestras actuales existencias fueran 
sanas y armónicas 

Si algo se debe adherir a nuestro ser es esa gratitud infinita y absoluta de 
sabernos no merecedores siquiera de existir, menos de todos los dones y 
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atributos con los que contamos y que regularmente desperdiciamos por 
seguir quejándonos a la espera de algo que ya se nos otorgo a través de 
nuestras vidas 

La actual perdida del sentido de nuestras vidas pasa quizá por haberle 
colocado a esta un precio, que no tiene, ya que ella solo necesita de nuestro 
aprecio 

Volvamos entonces a través de nuestro árbol genealógico al mundo de los 
imaginarios y recuerdos y percibámonos dentro del vientre de nuestras 
madres en ese estado fetal pero ahora para sentirnos más que plenos y 
agradecidos por la oportunidad de vivir que ellas nos dieron y de la cual 
todos los humanos entendemos poco 

Es tiempo de agradecerles antes que mueran y si ya lo hicieron en vez de 
arrodillarnos a llorar debemos hacerlo para pedir perdón  Incluso el solo 
hecho de valorar a la persona muerta o la salud cuando ya no la tenemos, o 
a ese amor cuando lo hemos perdido, nos demuestra que uno de nuestros 
principales males y en los que debemos mejorar tiene que ver con la 
ingratitud  Todo porque estamos prestos para recibir pero regularmente 
ciegos para dar y otorgar 

El Texto de Textos nos revela en Lucas 6 38:

“no juzguéis, y no seréis juzgados; no condenéis, y no seréis condenados; 
perdonad, y seréis perdonados. 38 Dad, y se os dará; medida buena, apretada, 
remecida y rebosando darán en vuestro regazo; porque con la misma medida 
con que medís, os volverán a medir. 39 Y les decía una parábola: ¿Acaso puede 

un ciego guiar a otro ciego? ¿No caerán ambos en el hoyo?”

Si aceptamos que espiritualmente el tronco de nuestro árbol genealógico 
es Jesucristo, quién vino a este mundo para que sus ramas dieran otro 
tipo de frutos, es entonces natural y normal que propendamos por dar 
amor así no recibamos de los demás este 

No olvidemos que desde otra perspectiva que se homologue más a lo físico, 
el tronco simboliza nuestro sistema nervioso lo que debería incitarnos a 
entender que todo lo que percibimos del mundo y que genera impulsos 
nerviosos o sea reacciones debe estar contagiado de ese amor 
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Incluso nuestra capacidad creativa tiene su máxima exposición dentro de 
esta hipersensibilidad por lo que como ya lo reflexionamos ella se refleja 
en la capacidad de procrear que tenemos, la cual hemos desdibujado y 
corrompido por alejarnos de todo lo que es cierto y verdadero 

Tras esa Luz al continuar dibujando nuestras ramificaciones familiares 
en nuestro gráfico del árbol genealógico ya no solo nos enfocaremos en 
esas líneas consanguíneas, sino que ampliemos nuestro espectro a toda 
esa amplia gama de relaciones que incluyen familiares lejanos, vecinos, 
amigos, quienes también hacen parte integral de nuestro actual proceso 
de formación 

Por lo tanto, entendamos que todas esas incongruencias, conflictos y hasta 
errores cotidianos que en nuestras interrelaciones se presentan hacen parte 
también de nuestras vidas y como ya lo dijimos en vez de descalificarles 
debemos ser gratos para comprender que estas percepciones nos están 
permitiendo ser lo que hoy somos 

Si nos estamos percatando de ello por ejemplo empezaremos a reconocer 
las causas de algunas molestias o rabias que antes no entendíamos, 
bajones de ánimo que no tenían razón de ser y hasta impulsos sin sentido 
que nos llevaban a actuar de una forma que al tiempo no aceptábamos 

Hacernos conscientes que estos dilemas se dan inconscientemente como 
llamados de atención y que requieren de ser evacuados y sanados, nos 
permitirá que las oraciones futuras tengan coherencia al respecto de 
sus causas y efectos y probablemente gracias a la ayuda idónea celestial 
nuestra memoria empezará a evacuarse liberándose de todo aquello que 
antes no asimilábamos 

El Árbol de la Vida del que nos hablan algunos sabios y del cual se 
desprenden conceptos como los Sefirot que enunciamos desde el 
capitulo pasado nos indican que aunque debemos seguir creciendo, 
multiplicándonos, interconectándonos a otros y retroalimentándonos 
de sus frutos, debemos para ello convertir todas estas visualizaciones 
de las que estamos dando cuenta, ya no en molestias intangibles, sino 
en experiencias de crecimiento concretas que de alguna manera aunque 
puedan seguirnos afectando, ya no lo harán tanto debido a que nuestra 
visión es ahora más prospectiva y positiva al respecto 
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El Texto de Textos nos revela en II de Corintios 9 10:

 “y el que da semilla al que siembra, y pan al que come, proveerá y 
multiplicará vuestra sementera, y aumentará los frutos de vuestra justicia, 

11 para que estéis enriquecidos en todo para toda liberalidad, la cual 
produce por medio de nosotros acción de gracias al Creador”.

Algunas ramificaciones o niveles del Árbol de la Vida que usaremos 
también en estas líneas para poder intentar profundizar aun más en esos 
aspectos genéticos que nos afligen nos ayudarán a identificar con más 
claridad a través de algunas hojas circunstanciales el para qué de esos 
comportamientos que por sus aspectos más relevantes inicialmente 
descalificamos, pero que con el análisis profundo que abordaremos nos 
denotarán el tipo de aprendizaje que como frutos deben nutrir nuestros 
nuevos días 

Con esto no estamos diciendo que al leer y releer estas líneas adquiriremos 
esos y otros mayores conocimientos  Pero sí esperamos entregar pautas 
para que no nos rindamos y atendiendo incluso lo que nos dice de forma 
subliminal nuestro propio cuerpo de forma inconsciente, formado con 
dicha desinformación desde el momento de nuestra concepción, nos 
permitamos ir descubriendo lo que dichas partículas disfrazadas de 
pequeñas alertas nos quieren expresar 

Bajo esa lupa es que anhelamos que podamos vislumbrar en cada 
enfermedad: un llamado de atención en donde no solo nos ocupemos de 
cuidar mejor nuestro templo de esta alma que se debe reconectar en algún 
momento con el espíritu para que este se cure pronto sino a la vez para 
que entendamos que los procesos de sanación y armonización requieren 
de una mayor profundidad y entendimiento de nuestras vidas tarea que 
una vez así lo entendemos y le atendemos empezará a retroalimentarnos 
de lo mejor y más sano de nuestros entornos 

Desde esa otra lógica del Árbol de la Vida que en sus análisis algunos 
conocedores nos proyectan a través de diez niveles, debemos entender que 
hacemos parte del infinito que con sus manifestaciones si así las queremos 
apreciar nos guían, por lo que desde esa mirada que al transcurrir de la 
lectura aspiramos se entienda mucho mejor, nuestro mundo en sus hojas, 
semillas y frutos no lo podemos apreciar solo como la materialización de 
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nuestras acciones, vivencias y experiencias sino que debemos atenderlo 
como la posibilidad de dejar nuevas semillas de vida para nuestras futuras 
generaciones y que cual energía se trasmitan desde nuestros diferentes 
planos esos en los que actualmente coexistimos y así mejorar la vida de estos 

Quien egoístamente supone que no vale la pena cambiar se olvida que sus 
actuales acciones afectan directamente a esas nuevas generaciones, sus 
hijos y no solo su vida, como también a los entornos en los que actualmente 
estamos inmersos y por ende aquellos en los que ellos crecerán 

El Texto de Textos nos revela en Josué 22 24:

“Lo hicimos más bien por temor de que mañana vuestros hijos digan a 
nuestros hijos: ¿Qué tenéis vosotros con Jehová Dios de Israel?”

Son cientos de explicaciones que queremos dar en estas líneas pero para 
poder traducir algunas de ellas en palabras del común buscaremos ir 
presentando pequeños contenidos como es el caso del Árbol de la Vida y 
la lógica con que algunos estudiosos le entienden 

Todo hará parte de un proceso y no podemos esperar que mágicamente se 
amplié nuestra visión, pero si estamos convencidos que cada quien debe 
gracias a las inquietudes que de aquí le nazcan y a sus propias búsquedas 
el saberse y sentirse parte integral de esta Creación y desde su día a día 
propender por cumplir con los propósitos de esta 

La lógica para poder entender el concepto general del Árbol de la Vida 
y compararlo con todo nuestro universo y sus diferentes dimensiones, 
nos lleva también a asimilar otra simbología en donde este se visiona 
como constituido por tres pilares: el izquierdo, que simboliza el rigor; el 
derecho, que encarna la misericordia, y el pilar central, que corresponde 
al equilibrio, en el sentido de ser ponderado 

Visión que para el proceso de crecimiento que estamos emprendiendo nos 
puede servir para asumir la búsqueda de nuestra armonía, la que no es un 
estado estático sino que implica el asimilar tanto lo negativo, lo neutro, 
como lo positivo, entendiendo con ello que la misericordia con nuestros 
próximos nos obliga a tener más rigor con nuestros comportamientos 
para poder servir de ejemplo a todos los demás 
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Son lecturas y cada quien podrá entender desde sus análisis estas 
simbologías desde otras perspectivas  Eso sí no olvidemos que cada 
palabra que usemos, cada gesto, cada comunicación y cada interacción, 
debe buscar el trasmitir a esos otros nuestros mensajes de amor, esos que 
nos sembraron desde el mismo vientre de nuestras madres y que hacen 
parte de nuestras existencias y de los cuales nos hablo el mismo Jesucristo 

Y aunque también están esas otras desinformaciones que ya estamos 
focalizando gracias a lo aquí proyectado y tras ello, buscando la forma de 
evacuarles para que no lastimen más nuestro ser ni a otras personas, es 
claro que la tarea amerita también el concientizarnos de la importancia 
de aportar para que este mundo sea mejor alejándonos además de tantas 
excusas, esas que nos llevan a pensar que los otros son los culpables, 
nosotros unas víctimas y no queda más remedio que quejarnos 

Como lo iremos vislumbrando a medida que nos metamos en las enseñanzas 
de algunos eruditos de la palabra, el énfasis está en cada letra, signo que 
a su vez nos ilumina y nos proyecta una imagen y luego un símbolo, por 
lo que en nuestro lenguaje construido con la fusión de esas letras y sus 
movimientos que conlleva una acción, podremos reencontrarnos también 
con otra realidad, gracias a unas nuevas entonaciones y visiones esas que 
asumimos para indicarnos a través de nuestras emociones una interacción, 
la misma que sumada a otra serie de elementos hace referencia siempre 
a la Palabra del Creador, la cual según estos estudiosos parte lógicamente 
de esas veintidós letras del alfabeto Hebreo original, las que a su vez 
terminan siendo los veintidós caminos que unen los distintos Sefirot.

Pero por ahora quedémonos simplemente con una lectura sencilla que 
nos asegura que en nuestro día a día recorremos unos caminos y nos 
relacionamos con nuestros próximos siendo nuestro lenguaje el que nos 
proporciona una lectura de ellos, con lo cual tenemos diversas realidades 
incluso al respecto de una misma percepción  Lo que quiere decir que si 
empezamos a cambiar algunas palabras o a dejar de decir aquellas que 
más suenan a quejidos o maldiciones, nos daremos la oportunidad de 
generar los cambios que tanto anhelamos 

Propuesta que desde nuestra otra orilla suena elemental, pero que 
sabemos no lo es debido a que esas palabras, gestos e imaginarios fueron 
reprogramados y encapsulados en nuestros seres y ahora encriptados en 
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nuestro inconsciente nos llevan a pensar de una forma y no de otra, por 
lo que al intentar bien decir de todo y de todos, evitando toda esa serie 
de malas interpretaciones históricas que se han disfrazado de quejas, 
reclamos, juicios, culpas y hasta rencores, la tarea se complejiza, máxime 
cuando implica una plena concientización de aquello que hasta ahora ha 
dominado algunos de nuestros diarios senderos 

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 18 21:

“en la lengua hay poder de vida y muerte; quienes la aman 
comerán de su fruto”.

El Árbol de Vida como toda simbología se construye con la Palabra y por 
ello se afirma con mucha certeza que somos producto de una narración. 
De la misma que nos habla el libro de Génesis al hacer referencia que el 
Creador dijo y se hizo 

Y bajo esa Luz Divina deberíamos entender que nuestras palabras crean 
y nos recreamos en ellas por lo cual no es gratuito que algunas personas 
afirmen que también nuestros nombres revelan secretos al igual que 
nuestra fecha de nacimiento y otra serie de cosas que para el caso que nos 
ocupa no atenderemos desde dichas lógicas en estas páginas 

Nuestro único énfasis en esta revisión de vida nos debe invitar a percatarnos 
que hay otra realidad una quizá diferente a la que nos estamos aferrando, 
y de la que queremos hacer referencia, esa que esperamos cada quien 
pueda redescubrir y le invite a seguir otros caminos para acercarse de otra 
forma al Creador 

Senderos que podemos asimilar a través de la lectura de la Biblia y la 
oración, y que difieren de estos espacios que estamos recorriendo hoy 
ilusoriamente y que le han ido quitando históricamente el sentido a 
nuestras existencias 

Desde nuestra concepción hemos ido creciendo en nuestra capacidad 
cognitiva para hacernos cada vez más conscientes, lo que es un camino, 
que incluso nos debe permitir al escudriñar las Escrituras desde nuestro 
inconsciente colectivo familiar el poder observar nuevos destellos 
diferentes a esos que nos ha llevado a desperdiciar nuestros días tras 
conocimientos que solo nos han alejado hasta de nosotros mismos 
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Los mismos científicos nos dicen que pese a los muchos años que aseguran 
algunos antropólogos que hemos existido en este planeta y que llevados a 
la teoría de la evolución parecen infinitos, que ese proceso solo nos denota 
que hemos estado más que equivocados tras guerras y conflictos incluso 
bajo la bandera de la paz 

Es el momento de darle otra utilidad a esa misma capacidad que sabemos 
nos dan nuestros tres lóbulos cerebrales  Esa que dicta que nuestro 
hemisferio derecho nos introduce al mundo de la creatividad, que el 
izquierdo nos reproduce lo que reconocemos como la razón y que el lóbulo 
central al que se interconectan nuestras funciones motoras básicas nos 
otorga algo más que motricidad 

Así que si logramos hacer un paralelo con nuestro Árbol de Vida, con el 
árbol genealógico y con nuestras propias cotidianidades desde nuestra 
teoría Creacionista en la que reconsideramos la historia del ser humano 
en sus casi seis mil años de existencia, lo cierto es que no hemos logrado 
aprender lo básico y esencial que a su vez nos permitiría reintegrarnos a 
la Creación 

Apoyados en esas mismas ideas que han estructurado nuestros modelos 
de pensamiento y económicos desde mucho antes de nuestra concepción, 
debemos entender que no estamos usando nuestra inteligencia para el 
bienestar general, sino que históricamente con nuestros egoísmos hemos 
querido destruirnos y depredar nuestros entornos 

Hay muchas cosas por aprender, entender y asumir, por lo que cada nueva 
reflexión que aquí expondremos a medida que consolidemos nuestro árbol 
genealógico analizando nuestras vidas como un todo, debe ayudarnos a 
darle más énfasis a lo espiritual dentro de las actividades cotidianas y las 
tareas que anhelamos emprender, lo que no implica alejarnos de lo material 
o del universo mental que ilusiona nuestros días, más sí de armonizar 
nuestras propias búsquedas apoyándonos en esa nueva realidad que aquí 
visionamos 

La tarea que estamos emprendido y que articula los niveles del Árbol de 
Vida y sus enseñanzas con las vidas de nuestros ancestros a través del 
árbol genealógico nos debe ya estar posibilitando ir más allá de identificar: 
nombres, apellidos, procedencias y algunos atributos de nuestros ancestros 
para trascender al campo de escudriñar nuestros arquetípicos, o sea esas 
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características individuales que hacen que nuestros comportamientos 
y nuestras actuales existencias nos inciten a no seguir desdiciendo de 
esa necesidad espiritual que aun llamándonos la atención no solo no 
atendemos sino que tampoco entendemos 

El texto de textos nos revela en Apocalipsis 11 12:

“y oyeron una gran voz del cielo, que les decía: Subid acá. 
Y subieron al cielo en una nube; y sus enemigos los vieron”.

Hay demasiada desinformación por descodificar es cierto y probablemente 
no toda la consideraremos ahora como válida y alguna incluso nos 
parecerá insignificante frente a lo que queremos descubrir en nuestro 
árbol genealógico, ese que probablemente tampoco entendemos el para 
qué estamos construyendo, pero que si nos mantenemos en el ejercicio 
y además nos permitimos una mayor apertura mental nos denotará que 
una buena cantidad de toda esa información nos servirá para que nuestras 
nuevas reflexiones se apropien de los distintos planos o niveles en donde 
coexistimos 

Recordemos eso sí que hay un modelo original, un diseño que no entendemos 
y al que no atendemos debido a que voluntariamente estamos haciendo otro 
tipo de lectura de lo que consideramos realidad, por lo que la idea seguirá 
siendo la de sanear o sanar si se entiende mejor ese termino, todos esos 
momentos que empezando desde nuestra misma concepción en donde se 
recibió una información genética, nos siguen delimitando un camino 

Tengamos en cuenta que desde nuestro proceso de embarazo en donde esa 
información se fundió con otra que quizá no alimentó tampoco esta visión 
espiritual, nos hemos visto confrontados frente a una desinformación 
caótica económica y comercial que hace que percibamos nuestros días 
como cargas y responsabilidades innecesarias 

El Árbol de la Vida nos esta denotando entonces para esta primera reflexión 
que contrario a lo que pensamos desde el mismo día de nuestra concepción 
recibimos una semilla con una información que no solo nos ha llevado a 
heredar dilemas y enfermedades sino que nos ha dado la vida y todo lo que 
ella significa por lo cual deberíamos también escudriñar en nuestros seres 
esa información que tiene mucho de espiritual y que contiene aspectos 
maravillosos para sacar avante nuestras actuales existencias 
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Para ello debemos hacernos mas conscientes de todos esos compor
tamientos, algunos de carácter adictivo que vistos como sociopatías 
nos anclan a reiterarnos en pensamientos, ideas, palabras, conflictos 
que no logramos superar lógicamente con recetarios químicos o seudo 
espirituales sino que requieren de una revisión profunda que acompañada 
de mucha oración nos posibilite otra perspectiva, una que nos vaya 
ayudando a sentirnos parte de ese Árbol de la Vida y gracias a estos nuevos 
conocimientos que vamos revisando aquí el podernos comunicar mejor con 
todo ese trasfondo que disfrazado como enfermedades físicas, mentales, 
sociales y espirituales afectan más que las partes del cuerpo, nuestras vidas 

El Texto de Textos nos revela en Apocalipsis 22 14:

“bienaventurados los que lavan sus vestiduras para tener derecho al árbol 
de la vida y para entrar por las puertas a la ciudad. Afuera están los perros, 

los hechiceros, los inmorales, los asesinos, los idólatras y todo el que ama 
y practica la mentira”.

No queremos tampoco mostrar lo hasta aquí proyectado como un 
vademécum, ya que cada quién deberá lograr su transformación total y 
sanidad, la que no será inmediata  Más sí estamos convencidos que quien 
desarrolle juiciosamente estas y otras tantas indagaciones, como bien 
considere, podrá hacerse más consciente de cientos de inconciencias que 
vienen sofocando sus días 

Consideramos que es probable que hasta los más creyentes se cuestionen 
al respecto de por qué la figura que proyectamos en la página seis, no 
refleja en sí un árbol normal, sino que tiene una forma de cruz en donde 
Jesucristo hace parte del gran tronco y de él se derivan unas ramas que 
como ya lo explicamos simbolizan para nuestro caso el Árbol de la Vida 
partiendo todo de unas raíces en donde se encuentran las letras del 
Alfabeto Hebreo 

Más no queremos imponer ningún tipo de creencias, solo invitar incluso 
a quienes no tienen este tipo de perspectivas, para que no pierdan de 
vista la diaria tarea de hacer y revisar su árbol genealógico haciendo un 
paralelo con ese Árbol de Vida atendiendo sus ramificaciones y niveles 
las cuales tienen que ver con acercarnos más a nuestros patriarcas y de 
ellos a nuestros padres, tarea que aun sin hacerlo física y presencialmente 
nos ira permitiendo reflexionar más profundamente al respecto de todos 
los milagros y circunstancias divinas que se presentaron desde nuestra 
fecundación 
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Lo que quiere decir que es el momento de arrodillarnos a agradecer y a 
la vez a pedir perdón por nuestra errada forma de percibir la vida y la 
urgente necesidad de transformar dicha concepción acercándonos mas a 
nuestros progenitores y familiares 

Propuesta que debe a diario posibilitarnos evacuar todos esos pequeños 
recuerdos que aun cuando descalificamos como sin importancia, nos 
siguen alterando, probablemente porque no queremos someternos como 
debe ser a la única y gran autoridad sanadora de nuestro universo que es 
nuestro Creador  Padre amoroso que nos enseña a vivir 

Ser que todo lo sabe y que, entiende perfectamente la forma de tratarnos 
para que podamos retornar a su Edén  Por lo que debemos aprender más 
de ese vínculo perfecto y de lo que espera de nosotros  Por ello quienes 
hablan del temor al Creador nos dicen, que realmente ese temor no es 
miedo sino una forma de aprender a respetar su autoridad y confiar en Él.

Lo cierto es que somos desobedientes por naturaleza y Él lo sabe  Por ello 
seguiremos alejados de su diestra mientras como sociedad y producto de 
nuestros egocentrismos queramos seguir auto gobernándonos fruto de 
nuestras ignorancias caóticas 

La cruda realidad nos denota que cada vez estamos más lejos de su 
presencia y es por ello que nuestra visión del mismo universo no respeta 
autoridad pese a que en sus leyes nos queda claro que existen no solo las 
jerarquías sino la necesidad de unos mandatos, leyes, normas y preceptos 

Aspiramos por lo tanto que a través de este primer espacio de reflexión 
empecemos a integrarnos más a Él convencidos que mientras más lejos 
de su amor y de asimilar sus preceptos estemos, más seguiremos en el 
mundo de las quejas, los juicios, las criticas, los conflictos y los odios, esos 
que hicieron que algunos de nuestros ancestros no pudieran comprender 
el para qué de sus propias existencias 

Aunque no nos parezca, es tiempo aun de ayudarles a esos antepasados a 
sanar esa desinformación y con ella a nosotros para aprovechar la diaria 
oportunidad de volver a conectarnos con la Creación; de allí la importancia 
que nuestro árbol genealógico articulado ahora al Árbol de la Vida nos 
lleve a consolidar un nuevo modelo que gracias al estudio, la compresión, 
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la aceptación pero sobre todo al amor como vínculo perfecto nos guíe para 
perdonar y transformar todo sentimiento adverso en gratitud consciente 
que alimente nuestras existencias 

El Texto de Textos nos revela en Eclesiastés 6 1:

“hay un mal que he visto debajo del cielo, y muy común entre los hombres: 
2 El del hombre a quien el Creador da riquezas y bienes y honra, y nada le falta 

de todo lo que su alma desea; pero el Creador no le da facultad de disfrutar 
de ello, sino que lo disfrutan los extraños. Esto es vanidad, y mal doloroso. 3 

Aunque el hombre engendrare cien hijos, y viviere muchos años, y los días de 
su edad fueren numerosos; si su alma no se sació del bien, y también careció de 
sepultura, yo digo que un abortivo es mejor que él. 4 Porque éste en vano viene, y 
a las tinieblas va, y con tinieblas su nombre es cubierto. 5 Además, no ha visto el 
sol, ni lo ha conocido; más reposo tiene éste que aquél. 6 Porque si aquél viviere 

mil años dos veces, sin gustar del bien, ¿no van todos al mismo lugar?”

El Árbol de la Vida nos demuestra que todos tenemos una parte del 
Creador en nosotros mismos y, de alguna manera somos la representación 
de Él en este plano, sin embargo ese pensamiento Creador que esta en 
nosotros, solo lo podemos percibir en nuestro estado espiritual  Y como 
el tema en su trasfondo implica comprender casi lo incomprensible es 
válido entender, por ahora, que si nos lo proponemos podemos entrar en 
contacto con esa parte de Él 

Por ende, ese Árbol en su primer círculo o Sefirot nos habla del nivel Kéter 
(I), que traducimos como la propia esencia al estar en la posición central 
superior de dicho diagrama, en donde según los estudiosos encontramos 
el potencial puro de las manifestaciones que acontecen en las otras 
dimensiones  Nivel atemporal y libre, génesis de todas las emanaciones 
canalizadas por las otras Sefirot y la Luz superior y generadora de todo 
el movimiento de la Creación  Desde esa visión representa la voluntad, 
principio vital de todas las formas de energía y por consiguiente de vida 

Lo que para nuestro estudio implica el revisar muy bien si esa nuestra 
voluntad esta asociada con la voluntad del Creador o si por el contrario por 
seguirnos retroalimentando del conocimiento del bien y del mal, estamos 
dejando que sea el inconsciente colectivo milenario agreste el motor de 
todo lo que nos sucede en nuestro mundo 
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Entender esta visión macro nos puede ayudar además a tener en cuenta que 
todo acto humano, se debe efectuar de acuerdo a leyes fijas y ordenadas, 
ya preestablecidas que buscan en términos generales que nos acerquemos 
al Creador 

Mirada que llevada a nuestra corporalidad, ya que todo está interco
nectado, específicamente a la glándula pineal, que coordina los hemisferios 
tanto derecho como izquierdo, nos invita a revisar todas esas imágenes 
mentales que involuntariamente nos provocan deseos inconscientes que 
no comprendemos y a reorientar esas razones, auscultándonos con mayor 
profundidad, entendiendo que esas son las causas de las que hemos venido 
hablando, pero ahora a través de sus efectos que son los que más denotamos 

El principio rector de la voluntad divina no es otro que el bien a sus 
criaturas, el mismo que debería ser el orientador de nuestros gobernantes 
y reyes que queriendo usar una corona se olvidan que ese poder y sus 
prerrogativas debe ser guiado por esa línea de acción divina en donde su 
libre albedrío debe reorientarse hacia la voluntad popular la que implica 
bienestar general ese que no tiene nada que ver con un egocentrismo 
reinante que nos incita a buscar solo placeres mundanos cuando realmente 
estamos llamados a degustar de todo lo que significa integrarnos a través 
de nuestras relaciones a la Creación 

Lo importante para cerrar esta primera gran reflexión en donde aspiramos 
estar sanando y armonizando las relaciones con nuestros padres es 
entender que como hijos del Creador Él nos dio la vida y a través de ella 
todos los beneficios que implica degustarla, así que necesitamos a través de 
la oración, la lectura del Texto de Textos, la caridad y mucha misericordia 
para con nuestros próximos e incluso algo de ayuno, aprender a encontrar 
la forma de alcanzar esas manifestaciones de las que nos habla el Sefirot 
las que nos reconfirman que estamos recibiendo ya sus beneficios y por 
ende siendo guiados por nuestro amoroso Padre Celestial 

El Texto de Textos nos revela en Efesios 2 10:

“porque somos hechura suya, creados en Cristo Jesús para hacer 
buenas obras, las cuales el Creador preparó de antemano 

para que anduviéramos en ellas”.
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SALMO 130

De lo profundo, oh Jehová, a ti clamo.

2 Señor, oye mi voz;
Estén atentos tus oídos
A la voz de mi súplica.

3 JAH, si mirares a los pecados,
¿Quién, oh Señor, podrá mantenerse?

4 Pero en ti hay perdón,
 Para que seas reverenciado.

5 Esperé yo a Jehová, esperó mi alma;
 En su palabra he esperado.

6 Mi alma espera a Jehová
Más que los centinelas a la mañana,
 Más que los vigilantes a la mañana.

7 Espere Israel a Jehová,
 Porque en Jehová hay misericordia,

 Y abundante redención con él;
8 Y él redimirá a Israel
De todos sus pecados.
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BROTAR

El Texto de Textos nos revela en Isaías 65 21:

“edificarán casas, y morarán en ellas; plantarán viñas, y comerán el fruto de 
ellas. 22 No edificarán para que otro habite, ni plantarán para que otro coma; 

porque según los días de los árboles serán los días de mi pueblo, 
y mis escogidos disfrutarán la obra de sus manos. 

23 No trabajarán en vano, ni darán a luz para maldición; 
porque son linaje de los benditos del Creador, y sus descendientes con ellos”.

Hemos hablado de una semilla que se sembró y germinó; ahora debe 
dar inicio a la vida y brotar, por lo que nuestro proceso de reflexión debe 
encaminarse a todo aquello que sale a la Luz, o sea se hace parte de la 
creación 

Históricamente existe un debate, de esos en los que no se logran acuerdos 
de fondo, acerca de si Alma y Espíritu son la misma cosa; sin embargo, 
y para el caso de este texto, compartimos aquella visión que asegura que 
una cosa es el Alma del ser humano y otra el Espíritu del Creador al que 
nos debemos reconectar  Queda entendido que para nosotros existe una 
diferencia, siendo innegable que esta parte inmaterial de nuestros seres, 
necesita de la reconexión con el todo 

El concepto de Alma se ha referido históricamente más a una parte 
etérea del ser humano, por ello aducimos que tenemos un Alma más 
no un Espíritu  Quienes piensan diferente no entienden que existe un 
único Espíritu, el del Creador y que dicho ser es un todo general divino 
que nos reconecta al Creador  Espíritu Santo, que nos da vida espiritual, 
vinculándose con nuestra Alma que sin Él esta “muerta” 

Desde dicha perspectiva necesitamos reconectarnos con nuestra esencia 
espiritual razón de peso para que milenariamente sigamos apagados 
de esa realidad que entendida como etérea es más real que las muchas 
ilusiones en que nos sofocamos a diario 

Si aceptamos que dicha Alma, que difiere de lo que reconocemos como 
mente y que es el principio vital de este mundo, se debe interconectar 
a dicho Espíritu y a su vez todo nuestro ser de forma integral a través 
de nuestro cuerpo físico y mente deben ser una unidad, dejaremos de 
sentirnos aparte hasta de nosotros mismos para que incluso toda la 
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información que nos conforma nos permita ser más consientes de lo que 
es la vida en su integralidad 

El Texto de Textos nos revela en I de Corintios 2 11:

“porque ¿quién de los hombres sabe las cosas del hombre, sino el espíritu 
del hombre que está en él? Así tampoco nadie conoció las cosas del Creador, 

sino el Espíritu del Creador.”

Son conceptos y decodificaciones, si se nos permite el término, que 
más allá de los debates que puedan generarse al respecto con otro tipo 
de argumentos distintos, nos sirven para estas líneas en el único fin de 
entender que existe un canal de conexión entre nuestra esencia inmaterial 
humana, con esa parte material que reconocemos como única realidad  

Interconexión que no deberíamos ubicar ni en nuestra mente, ni en nuestro 
corazón, ni en nuestra sangre ni siquiera a través del sistema respiratorio, sino 
como parece más que lógico, en todo nuestro ser, para lo cual todo cumple 
una función siendo cada parte física, por ejemplo, un eslabón primordial que 
contiene esa información de vida irrigada en todo nuestro ser 

El mismo sentido etimológico de la palabra Alma nos indica que hay vida, 
lo que a su vez debería incitarnos a aceptar que, desde el mismo momento 
de la fecundación, ese ser: vive y ya hace parte de nuestra naturaleza 
integral en lo físico, lo mental y lo espiritual, siendo entonces el aborto 
una forma abominable de despreciar y desechar ese regalo divino 

Todo ese intercambio de información que inicio con la fusión del esperma 
y el óvulo, multiplicándose en cada una de nuestras células ahora nos 
permite vivenciar gracias a dicha Alma cómo nos vamos articulando a 
cada uno de los intercambios de cada molécula los cuales se dan tanto en 
lo micro como en lo macro  Información que reconocemos como genética 
y que contiene los preceptos de vida la cual científicamente reconocemos 
como ADN, nos forma y conforma 

Lentamente, nuestro Ser físico responde a esos intercambios moleculares 
gracias a su interconexión con un Alma que contiene el soplo de vida divino 
que luego debe con el nacimiento y a través de la vida terrenal vincularse 
con un Espíritu divino para así irnos reconectando voluntariamente con 
esa nuestra conciencia universal 
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El Texto de Textos nos revela en Génesis 35 16:

“después partieron de Bet-el; y había aún como media legua de tierra para 
llegar a Efrata, cuando dio a luz Raquel, y hubo trabajo en su parto.
17Y aconteció, como había trabajo en su parto, que le dijo la partera: 

No temas, que también tendrás este hijo. 18 Y aconteció que al salírsele el alma 
(pues murió), llamó su nombre Benoni; mas su padre lo llamó Benjamín. 

19Así murió Raquel, y fue sepultada en el camino de Efrata, la cual es Belén”.

Quizá con estas primeras líneas, estamos intentando explicar el por qué 
en el Antiguo Testamento se habla más de Alma, mientras que en el Nuevo 
Testamento de Espíritu  No olvidemos que una vez Jesucristo partió nos 
dejó el Espíritu Santo y por ende la posibilidad de reconectarnos a Él y a 
través suyo a nuestro Creador 

Lo interesante de cualquier lectura, es vincularnos con esa Trinidad, más 
no tanto desde el extremo de intentar involucrar en esa reconexión, solo 
temas eminentemente emocionales que en parte nos confunden más, sino 
en la búsqueda de sabernos parte integral de esta creación 

Somos un todo y desde la perspectiva ADN, que hemos tocado muy 
superficialmente, el Alma contiene la información esencial de ese ser: mi 
Yo, al que confundimos con una proyección ilusoria que denominamos 
Ego  La cual contiene lógicamente fragmentos del YO SOY nuestro Padre 
Celestial, lo que hace que anhelemos desde esa misma desinformación ser 
como Él 

La misma ciencia habla de una conciencia universal que consideramos 
nos comunica esos propósitos, pero al no lograr vincularnos con su 
Espíritu esta nos genera confusiones, distorsiones y confrontaciones que 
han hecho que históricamente suponiéndonos aparte prefiramos imponer 
una superioridad y deidad inexistente, cuando simplemente deberíamos 
ubicarnos en el sentido de volver a integrarnos voluntariamente como 
parte del Creador con todo y con todos 

Como fragmentos del YO SOY nuestro propio ADN lleva implícito incluso 
el cómo lograr concretar nuestro proceso confuso de pasar de nuestro 
vacío, separación y oscuridad a la Luz  Y es allí en donde en medio de 
especulaciones producto de nuestros sesgados lenguajes equivocadamente 
suponemos cosas que no son y que han hecho que milenariamente nuestra 
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razón egocéntrica enfermiza nos distraiga, así todas las manifestaciones 
exteriores nos denoten la urgente necesidad de ayuda del Espíritu Santo 
para poder coordinar nuestras nuevas búsquedas y retroalimentarnos así 
del Árbol de la Vida, del que aspiramos hayamos empezado a entender 
un poco mejor a medida que avanzamos en el conocimiento de esta 
simbología 

Desde esa perspectiva el Alma necesita del Espíritu para que cual lámpara 
conectada a la electricidad artificial la vida funcione con absoluta claridad. 
Complejo proceso que, aunque estamos intentando explicar en estas 
líneas, hace parte en su todo de los grandes misterios no revelados aún, 
que nos incitan a vernos desde otro tipo de sabiduría cotidiana como seres 
integrales y no solo como un cuerpo o una mente, o un Alma, que requieren 
que voluntariamente quien funge de ser consciente de sus funciones les 
articule, coordine, armonice y guie 

Es cuestión de reordenar toda esa amalgama de desinformación que 
trasmitimos en ocasiones a través de nuestro lenguaje, en otras de nuestra 
genética como también de nuestros comportamientos y hábitos, esos que 
reprograman también las coexistencias de nuestras nuevas generaciones, 
generándoles en ocasiones daños verdaderamente complejos como fruto 
de nuestras inconciencias legendarias 

Al ser parte de un todo, se cree que los animales también tienen un Alma 
inanimada, como a la vez las plantas u otros objetos que al no ser animados 
simplemente complementan nuestros entornos para denotarnos que toda 
vida necesita de esa parte inmaterial para sustentarse en esta dimensión 
física  Entender que todo hace parte de la creación implica aceptar que 
esa chispa divina es la esencia que logra a través del Espíritu vincularnos 
consciente y voluntariamente incluso con cada objeto 

Bajo esa mirada valoremos la vida como un todo y aun, si compartimos 
o no lo aquí proyectado, permitámonos ser parte de una Creación que 
contiene elementos materiales e inmateriales que les dan sentido a 
nuestras coexistencias  Perspectiva que nos lleva a deducir que contamos 
con un Yo, como identidad interior, y que como fragmentos divinos que 
somos, ello implica una mayordomía que como propósito existencial nos 
reintegra voluntariamente a Él si así lo consideramos  
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Desde ese contexto es que se afirma que cada acción nuestra denota en su 
misma esencia la expresión de dicha intención y visión divina instintiva 
de recrearnos, lo que conlleva también a procrearnos, don de la vida al 
que tristemente parece no le encontramos su verdadero significado.

El Texto de Textos nos revela en Hebreos 4 12:

“porque la palabra del Creador es viva y eficaz, y más cortante que toda 
espada de dos filos; y penetra hasta partir el Alma y el Espíritu, las coyunturas 

y los tuétanos, y discierne los pensamientos y las intenciones del corazón.
13 Y no hay cosa creada que no sea manifiesta en su presencia; 

antes bien todas las cosas están desnudas y abiertas a los ojos de aquel 
a quien tenemos que dar cuenta”.

Son conceptos, códigos, símbolos e imaginarios que nos deben servir 
en el fondo, para asimilar que así solo visionemos un cuerpo temporal 
físico, aceptemos una mente atemporal y sintamos que más adelante nos 
integraremos a la nada, y por lo tanto dudemos de lo que significa el aliento 
de vida de un Creador, sí debemos atender inicialmente que contamos 
con una existencia que requiere que coloquemos todos nuestros esfuerzos 
para coordinar ésta, a través de todos sus sistemas físicoquímicos, tan 
útilmente, como nos sea posible para el servicio de la misma humanidad 

Seguir desconectados hasta de nosotros mismos es lo que nos ha llevado a 
que nuestra vida, incluso la física, vaya por un lado, nuestro ser emocional 
con su personalidad, vaya por otro, nuestra voluntad, deseos, compromisos 
y fe, por senderos a veces opuestos y que todo lo demás de lo cual poco 
o nada nos ocupamos, no entienda el por qué de esa necesidad innata de 
integrarnos como especie  Lo que se traduce en la búsqueda de Unidad 
para nuestro buen entender con nuestra fuente Creadora 

Nuestra permanente invitación pretende que intentemos coordinar todos 
nuestros esfuerzos conscientes para lograr nuestra armonía interior 
y posteriormente integrarnos a los demás seres vivos y con esa hoja 
de ruta, ahora sí, reintegrarnos al Creador  Seguir generando, así sea 
inconscientemente separaciones interiores solo nos proveerá de más 
conflictos olvidándonos que hacemos parte integral de un todo del que 
deberíamos sabernos más que compatibles 
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A medida que nos concienticemos de nuestra esencia espiritual 
descubriremos que en ese ADN contamos con toda la información 
necesaria, esa que como una especie de brújula guiará nuestro navegar 
por los desafíos de nuestra vida física, mental y social, logrando que la 
actual desinformación milenaria producto de nuestras elucubraciones 
lingüísticas encuentre mejores recursos para fortalecerse a diario, siendo 
esta una de las funciones del Espíritu Santo 

Antes de la llegada del Espíritu Santo, se dice que en la misma Torá o 
sea en los primeros cinco libros de la Biblia, se encontraban una serie de 
manifestaciones e instructivos para revelarnos esa misión de vida, siendo 
desde aquel entonces y hasta ahora ella, alimento para todo nuestro ser   
En ella podemos ingerir y digerir también esa sabiduría divina que nos 
dará las luces divinas para perseverar en esa misión y vencer nuestros 
diarios desafíos  Así que no hay excusas para quien quiere creer 

Lo importante de asimilar es que nosotros como creyentes tenemos la 
fortuna de encontrar en el Espíritu Santo a ese intercesor y guía para 
darle a nuestros actuales instantes la oportunidad de reconectarnos 
cada que así lo consideremos con ese fluir, intentando realizar todos 
los actos conscientes para adquirir desde este plano físico actual, los 
comportamientos necesarios para evitar más retrocesos o estancamientos 
que nos alejen de nuestro verdadero camino trascendente 

Perspectiva que entre otras cosas nos puede ayudar a comprender 
mucho mejor algunos de los misteriosos versículos que nos hablan 
de la resurrección de los muertos, de un mundo venidero de eterna 
vida espiritual, en donde lógicamente la muerte por ser física no existe 
determinándonos que ella no es más que una transición 

Hay una Creación que fluye en diferentes niveles, pero a la que nosotros 
como fragmentos especiales debemos retornar voluntariamente para 
disfrutar de ese estado natural de completa tranquilidad e infinitud, así 
como de perfección, al lado de nuestro Creador, por lo que para ello se 
hace necesario trabajar más haciendo que nuestra voluntad consciente 
nos ayude a trascender de lo finito y la mortalidad a dicho estadio al que 
realmente pertenecemos 

Asimilar esta realidad que no desconoce nuestro estado actual físico 
material, pero le da una razón de ser, nos debe posibilitar también 
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enfocarnos mejor para que nuestra ánima, término original hebreo, nos 
aliente a buscar los caminos del Creador y todo el bienestar que desde este 
mismo plano significa ello.

El Texto de Textos nos revela en Romanos 8:9:

“mas vosotros no vivís según la carne, sino según el Espíritu, si es que el 
Espíritu del Creador mora en vosotros. Y si alguno no tiene el Espíritu de 

Cristo, no es de Él.  10 Pero si Cristo está en vosotros, el cuerpo en verdad está 
muerto a causa del pecado, mas el Espíritu vive a causa de la justicia”.

Más no se trata de aceptar las cosas porque sí  Sin embargo, sí es indis
pensable que en lo que respecta a la Fe debamos empezar a comprender 
que, como resultado de nuestras innumerables limitaciones y desconoci
mientos, lo mejor es razonar menos, orar más y dejarnos guiar por 
el Espíritu Santo  Debemos entender, cual árbol, que la semilla que se 
sembró en nuestros seres como buena tierra y que empezó su proceso de 
germinar y brotar deberá dar sus frutos 

La naturaleza, nos habla y enseña a diario al respecto y nos demuestra que 
algunas semillas divinas pueden mantenerse dormidas o inactivas según 
sea el caso, hasta que se den las condiciones apropiadas para germinar y 
brotar, las cuales como lo hemos venido revisando implican la cantidad 
necesaria de agua de vida, de oxigeno como soplo del Creador y en la 
mayoría de los casos de su Luz que es mayor que la solar 

Curiosamente esa misma diversidad de nuestros entornos nos denotan 
que algunas plantas requieren de la oscuridad para poder luego crecer 
gracias a ese proceso de vida, que regularmente es hacia arriba; sí, hacia 
el cielo 

Si estamos aprendiendo de lo expuesto hasta el momento y de las 
contradicciones y sin sentidos que debemos revisar, producto de nuestras 
exclusiones y desinformaciones irrigadas hasta en nuestra tierra, se hace 
preciso que reflexionemos al respecto de todo lo que nos retroalimenta: 
De la misma forma como obtenemos líquidos, sales minerales y otra serie 
de elementos de forma inconsciente de la tierra, no es coherente que 
intoxiquemos a esta y nos auto destruyamos; menos sabiendo que de ella 
dependen nuestras existencias 
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Regar hasta nuestra sangre inocente y desechos de forma inconsciente 
por esta ha hecho que dicha desinformación este acabando hasta con 
nuestro habitad  Bien se dice que el famoso calentamiento global, 
que parece ser la mayor causa de nuestras actuales desarmonías, está 
logrando por ejemplo que el proceso biológico de fotosíntesis, del cual 
no solo las plantas capturan energía de la luz solar para alimentarse, sino 
también nosotros debido a que allí se libera oxigeno a partir del dióxido 
de carbono, este haciendo que algunas especies desaparezcan y con ellas a 
futuro posiblemente la nuestra 

Son visiones, percepciones, lecturas, es cierto, pero como seres Espirituales 
y eternos, debemos comprender que todo nos afecta lo que hace que sea 
urgente que nos hagamos conscientes de todas esas nuestras inconciencias 
y que empecemos a trabajar por una armonía universal que lógicamente 
empieza en nuestros seres interiores 

Usemos esa sabiduría divina expresada en la Biblia para sanar nuestros 
seres y entornos, buscando así el corregir todos esos pensamientos, 
palabras y actos reprogramados no solo en nuestros comportamientos 
sino en nuestro ADN y que no atendemos por estar desvinculados a una 
visión de bienestar general que estamos aquí plasmando y que debemos 
corregir y sanar para finiquitar esa saga, transformando nuestras vidas 
hasta enmendar esos errores inconscientes que han generado en buena 
parte, nuestros ancestros, especialmente aquellos abuelos tanto maternos 
como paternos 

El Texto de Textos nos revela en I de Tesalonicenses 1 2:

“damos siempre gracias al Creador por todos vosotros, haciendo memoria de 
vosotros en nuestras oraciones, 3 acordándonos sin cesar delante del Creador 

y Padre nuestro de la obra de vuestra fe, del trabajo de vuestro amor y de 
vuestra constancia en la esperanza en nuestro Señor Jesucristo. 

4 Porque conocemos, hermanos amados del Creador, vuestra elección; 
5 pues nuestro evangelio no llegó a vosotros en palabras solamente, sino 

también en poder, en el Espíritu Santo y en plena certidumbre, como bien 
sabéis cuáles fuimos entre vosotros por amor de vosotros”.

Bien se afirma que quien se considera una persona sabia debe tomar todos 
esos conocimientos que reposan en su ser, producto de toda una historia 
que pasa por lo genético y lo ancestral y los debe llevar al campo de la 
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práctica, la convivencia, pero redefiniendo muy bien cuáles de estos son 
válidos para su propia vida y cuáles por el contrario deben dejarse en el 
campo de experiencias pasadas que no se deben repetir 

Nuestros pensamientos, aunque son limitados pueden extenderse mucho 
más que nuestros cuerpos, lo que hace que nuestra imaginación aún 
siendo finita logre llegar a entornos infinitos que disfrazados de deseos 
nos pueden llevar no tanto a acercarnos al Creador como sí a distanciarnos 
más de Él 

Bajo esa mirada es que hablamos de buscar la sabiduría, termino que difiere 
sin embargo de sumar estudios en busca de conocimientos certificados, 
que si bien no vamos a descalificar en estas líneas, no deberían ser el 
principal propósito de nuestras existencias con énfasis espirituales 

Y es que aunque nuestros desconocimientos e ignorancias necesitan de 
dichos saberes, algunos de estos solo nos distraen de esa premisa de vida 
que debe redundar en bienestar integral para nuestras comunidades las 
que a su vez requieren de la guía y luz del Espíritu Santo 

Todo se interrelaciona, si así lo queremos entender y todo lo que nos 
sucede, si así lo queremos percibir, nos aportará en dichos propósitos, 
por lo que el buen uso de nuestros conocimientos, sean pocos o muchos, 
certificados o no, deben enfocarse hacia la sabiduría divina, esa que no 
tiene nada que ver con las confusiones de un Yo, descontextualizado y por 
ende egoísta que quiere acumular esta para llenar un vacío que supone 
material pero que es realmente espiritual 

Los conocimientos egocéntricos solo nos llevan a presumir ante los demás, 
mientras que cuando los colocamos al servicio de todos, revistiéndoles de 
sapiencia, no solo potencializan nuestros dones sino que nos armonizan 
con el todo tras un bienestar en dónde lógicamente nos fusionamos como 
unidad los seres vivos 

La lógica espiritual nos demuestra que no es sapiente sentirnos plenos 
en nuestras zonas de confort acumulando información, cuando nuestros 
próximos y vecinos, por ejemplo, necesitan de esos conocimientos para su 
crecimiento y progreso 

Nuestras sociedades egoístas son las que por el contrario, nos invitan a 
reservarnos todas esas informaciones de vida para nosotros y aunque 
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algunos de estos conocimientos, terminan siendo publicados y hay 
quienes utilizan todos los medios no solo para comunicarlos sino para 
compartirlos, no podemos negar que nuestro modelo Yoista de apropiación 
de todo, nos ha llevado a que compitiendo hasta con nosotros mismos 
queramos adueñarnos de estos saberes y conservarlos tan solo para 
nuestros beneficios enfermizos.

El Texto de Textos nos revela en Hechos 20 35:

“en todo os he enseñado que, trabajando así, se debe ayudar a los necesitados, 
y recordar las palabras del Señor Jesús, que dijo: 

Más bienaventurado es dar que recibir”.

La sabiduría popular nos dicta que quien da es quien esta presto para 
recibir, más sin embargo, no podemos negar que al fragmentarnos y 
percibirnos como individuos independientes de nuestro cuerpo, no solo 
nos desconectamos de la Creación y sus saberes sino que enfatizamos 
nuestras nuevas búsquedas en un deseo insaciable de recibir, de 
adueñarnos, de apegarnos, tras un egoísmo dimensional que para algunos 
conocedores es el que generó esa ruptura de los recipientes que albergan 
nuestra esencia 

Simbología que como la del Árbol de Vida nos recuerda que nuestras formas 
actuales poco tienen que ver con las originales y que, aunque admiramos 
la estética de nuestro cuerpo físico, este retornará contradictoriamente al 
polvo de la tierra de donde fue tomado 

Así que quien acumula y especula llega el momento que explota, material
mente y emocionalmente hablando, debido a que no tiene esa capacidad 
de albergar aquello que simplemente debería usar temporalmente y soltar 

El amor, como la vida fluyen al ritmo de la Creación. No es gratuito que 
en nuestras actuales sociedades la obesidad se tenga como un problema 
físico grave, y no solo desde la lógica de la estética, sino porque la comida 
chatarra que en exceso consumimos se acumula y el cuerpo no encuentra 
cómo desintoxicarse de ella 

Somos seres integrales que tenemos una necesidad espiritual de 
reorientar nuestras voluntades de forma consciente hacia los preceptos 
del Creador de los cuales nos distanciamos al retroalimentarnos del árbol 
del conocimiento 
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El mismo concepto físico quántico del Big Bang lo podemos usar como 
analogía para entender que nos desintegramos lo que desde una mirada 
espiritual, nos puede explicar que esas explosiones exteriores en nuestros 
seres son a la vez implosiones hacia adentro que reflejan el por qué 
vivimos estresados, cargados, insatisfechos, generándonos una serie de 
rupturas y quiebres que solo son llamados de atención, que nos invitan a 
no seguir contaminándonos con una serie de conflictos que simplemente 
nos están insinuando que debemos vivir en armonía con todos y con el 
todo gracias a enfocarnos en esa espiritualidad de la cual nos distanciamos 
voluntariamente 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 15 11:

“no lo que entra en la boca contamina al hombre; mas lo que sale de la boca, 
esto contamina al hombre”.

La mejor forma de empezar a contagiarnos de la sabiduría que procede 
de lo alto es estudiando la Biblia, meditando en sus reflexiones, orando y 
compartiendo estas no solo con nuestras familias y vecinos sino con todas 
aquellas personas que sin poder conocer de estas verdades las necesitan 

Y aunque no faltará el que siga considerando este tipo de motivaciones 
como fanatismo religioso, lo cierto es que el mundo nos demuestra esa 
necesidad de sanar y cambiar unos comportamientos ancestrales que nos 
enseñaron a pedir de lo que no damos y a esperar de lo que no hemos 
sembrado 

La idea es que, si esos ancestros nos denotaron estos caminos o no lo 
hicieron, nosotros nos permitamos convertirnos en trasmisores de esas 
buenas nuevas, dándole movilidad a todos esos mensajes de vida escritos 
como manifestaciones y revelaciones en el Texto de Textos, los cuales 
engrandecen nuestros seres, ayudándonos además a dejar a un lado esa 
visión consumista de la acumulación sin sentido que hace que nuestros 
conocimientos pierdan su verdadero significado.

Y es que si colocamos estas reflexiones desde la mirada de la ciencia 
podemos redescubrir que la misma física asegura en sus leyes que cuando 
algo se acumula y se hace denso, tiende a paralizarse  Lo que implica 
que debemos convertirnos en divulgadores de todos nuestros sapientes 
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descubrimientos espirituales y además ayudar con estos y nuestros nuevos 
conocimientos cotidianos a iluminar las vidas de quienes por sus vacíos se 
sienten a oscuras y más que lejos del Creador 

Explicación que dice mucho al respecto de por qué nos materializamos, 
nos hicimos lentos comparados con la velocidad de la luz y hasta nos 
seguimos dividiendo en vez de integrarnos  Así que todo saber debe ser 
compartido, al igual que todo don 

Lo que desdice de una sociedad que nos forma desde el mismo vientre 
de nuestras madres para competir  Lectura que hace que en algunas 
interpretaciones sesgadas se nos insinué por ejemplo, que el esperma 
que nos fecundó se perciba como un único héroe que sobrevivió a toda 
una megacompetencia para poder fecundar el óvulo de nuestras madres, 
obviando lo más importante cual es comprender que fue el Creador quien 
seleccionó lo mejor de lo mejor para que nos hiciéramos vida y por ello, Él 
espera que de la misma forma, demos lo mejor de nosotros para mantener 
la armonía de su obra 

Siempre se tratará de aportar en vez de apartarnos, de cualificarnos con 
nuestros conocimientos en vez de clasificarnos o calificarnos, de sabernos 
útiles a la Creación, así en algunas ocasiones consideremos que no servimos 
para nada, desconociendo con ello que fuimos Creados con un propósito 
que si nos permitimos descubrir nos ayudará a sentirnos parte integral 
de una magna Creación que nos dio lo mejor de lo mejor y a la cual no le 
estamos siquiera devolviendo un poco de lo mucho que le debemos servir 

El Texto de Textos nos revela en Santiago 1 19:

“por esto, mis amados hermanos, todo hombre sea pronto para oír, tardo 
para hablar, tardo para airarse; 20 porque la ira del hombre no obra la 

justicia del Creador. 21 Por lo cual, desechando toda inmundicia y abundancia 
de malicia, recibid con mansedumbre la palabra implantada, la cual puede 

salvar vuestras almas. 22 Pero sed hacedores de la palabra, y no tan solamente 
oidores, engañándoos a vosotros mismos”.

Bajo dicha perspectiva e igual como lo hicimos para el caso de nuestros 
padres, las dos siguientes ramas de nuestro gráfico con el que se va formando 
nuestro árbol genealógico deben permitirnos reflexionar al respecto de las 
vidas y aportes de nuestros abuelos tanto paternos como maternos 
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Podemos empezar mirando las expresiones que ellos nos legaron  Y aunque 
es probable que de algunos de ellos no tengamos sino simplemente sus 
nombres, la búsqueda que en todo caso se debe trasferir a lo interior de 
nuestros seres, tiene que desembocar en imaginárnoslos desde nuestros 
actuales días, teniendo en cuenta los aportes que le hicieron no solo a 
nuestros rasgos físicos sino a nuestra propia forma de ser, logrando con 
esa introspección el entrar en conexión con dichos recuerdos y hasta 
desinformaciones para iniciar nuestro proceso de sanación, cambio y 
porqué no perdón para con ellos 

Estamos llamados a convivir  Así como el Creador nos trasmite su 
sabiduría, su amor, su perdón y su misericordia, nosotros estamos 
obligados al recibir ésta, a compartirla  No perdamos de vista que nuestras 
visiones y alucinaciones egoístas ancestrales, nos han llevado a creer 
que existimos como una realidad independiente, lo que mal traducimos 
en nuestros desconocimientos e ignorancias, como nuestra identidad, 
aislándonos de una realidad integral y holística en donde ella misma debe 
saberse interdependiente de la Creación y de todo lo que le constituye, lo 
que a su vez se integra como esencia de nuestras coexistencias 

Si nos fragmentamos del YO SOY, ello quiere decir que nos derivamos de 
ese todo y por lo tanto aun aislados desde nuestras inconciencias seguimos 
haciendo parte de Él, por lo que nuestras nuevas búsquedas sapientes nos 
deberían conducir al universo de la unidad esencial esa en donde nuestros 
propósitos poco tienen que ver con la visión egoísta mercantil de lograr 
posesiones y posiciones sociales que con la misma muerte nos denotan 
que estábamos equivocados 

De lo contrario, al seguir alimentando todos esos egoísmos seguiremos 
haciendo que nos encerremos en nosotros mismos y nuestros vacíos y que 
además enceguecidos en nuestros objetivos materialistas y mercantiles 
no podamos percibir las manifestaciones y revelaciones del Creador, esas 
que aun estando dentro de nosotros no proyectamos ya que tenemos 
fija nuestra atención de forma obsesiva en lo que no es más que una 
alucinación que aun suponiendo como lo único real, no puede desconocer 
que hay otras posibilidades y verdades 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 25 29:

“porque al que tiene, le será dado, y tendrá más; y al que no tiene,  
aun lo que tiene le será quitado”.
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Usar nuestros conocimientos sabiamente nos puede ayudar a no interpretar 
sesgadamente las revelaciones del Creador desde una lógica egoísta tal que 
nos lleva a pensar que se nos deben dar riquezas materiales, cuando estas 
poco o nada tienen que ver con lo que realmente Él quiere para nosotros 

Sin embargo, como receptores de su Luz en este plano, regularmente 
o no estamos preparados y listos para recibir apartes y destellos de esa 
luminosidad por vivir distraídos en los reflejos de la luz solar o mal 
interpretamos sus bendiciones desde esa única lógica material de la que 
estamos presos cuando desconocemos la verdadera espiritualidad 

Entender la simbología del Árbol de la Vida y las insinuaciones de 
algunos sabios en donde se nos asemeja a recipientes es replantear 
nuestros conocimientos y capturar todas estas manifestaciones ya no para 
apoderarnos de ellas sino para iluminarnos a través de estas proyectando 
así esa claridad a nuestros entornos 

A medida que entendamos estas revelaciones nos daremos cuenta que 
entre más entreguemos de nuestro servicio y más dejemos fluir la Luz del 
Creador en dichos espacios, más nos autoabasteceremos de ella, debido a 
que el desarrollo espiritual depende directamente de nuestra capacidad y 
habilidad para compartir 

Desde otra analogía se trata de reconocer que somos eternos aprendices 
y que por ello los títulos o posiciones sociales y las posesiones que 
dentro de nuestras costumbres de allí se desprenden, son simplemente 
posibilidades de usar estos para el servicio de la comunidad, de lo 
contrario les convertiremos en pesadas cargas que hasta pueden hacer que 
nuestra sabiduría divina en vez de fluir y seguir su movimiento creciente, 
se estanque o paralice y con ello, nuestras posibilidades de integrarnos 
verdaderamente al Creador 

Bien se asegura que quien se siente sapiente desde esta perspectiva 
espiritual se reconoce cada vez más presto a aportar, incluso más humilde 
y decidido también a aprender más  A medida que crecemos en estos 
aspectos, vamos entendiendo que no somos nada frente a la infinitud y 
grandeza del Creador y que, por ende, no debemos ufanarnos siquiera de 
poder ser instrumentos suyos para transformar nuestros entornos, ya que 
ello más que un premio es una altísima responsabilidad que hace parte de 
nuestros propósitos naturales 
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Si logramos alejarnos cada vez más de nuestra ilusión egocéntrica 
producto del vacío milenario que se traduce en ignorancia, para acercarnos 
a la sapiencia del Creador que es Luz, podremos como seres materiales 
fragmentados, coexistir en medio de estos dos sistemas, visionando que 
no se oponen, sino que como todo en esta Creación se complementan, 
debido a que siendo algo, debemos suponernos nada, atendiendo los dos 
niveles de nuestra actual realidad bipolar, esos que hacen parte de nuestra 
retroalimentación gracias al árbol del conocimiento del bien y del mal y no 
del Árbol de la Vida 

El Texto de Textos nos revela en I de Corintios 1 22:

“porque los judíos piden señales, y los griegos buscan sabiduría; 23 pero 
nosotros predicamos a Cristo crucificado, para los judíos ciertamente 

tropezadero, y para los gentiles locura; 24 mas para los llamados, así judíos 
como griegos, Cristo poder de Dios, y sabiduría del Creador. 25 Porque lo 

insensato del Creador es más sabio que los hombres, y lo débil del Creador es 
más fuerte que los hombres. 26 Pues mirad, hermanos, vuestra vocación, que 

no sois muchos sabios según la carne, ni muchos poderosos, ni muchos nobles; 
27 sino que lo necio del mundo escogió el Creador, para avergonzar a los 

sabios; y lo débil del mundo escogió el Creador, para avergonzar a lo fuerte; 
28 y lo vil del mundo y lo menospreciado escogió el Creador, y lo que no es, para 

deshacer lo que es, 29 a fin de que nadie se jacte en su presencia”.

Concepto de Nada que estamos asumiendo en estas líneas desde la lógica de 
la Teoría de le Evolución con la cual han querido formar nuestras visiones 
de vida y que parte del desconocimiento de un Creador, pero que tiene su 
razón de ser en ese ego fragmentado que no logra explicarse siquiera su 
propia existencia y esencia, mas lo cierto es que desde la perspectiva de la 
eternidad y su infinitud somos más de lo que suponemos. 

Nada explica la nada y aunque nos sentimos parte de una temporalidad y 
materialidad finita en donde también somos algo, lo mas sano es no negarnos 
a ninguna opción, ya que dentro de esa variedad es que aprendemos 

Bien se dice que la sabiduría debe llevarnos a fomentar aun más nuestra 
intuición para que ésta a la vez retroalimente nuestra razón y así nuestras 
estructuras de conocimiento crezcan y con ellas podamos empezar a 
digerir todos estos conocimientos ya no desde la ilógica visión de la 
desinformación 
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Evitemos el irnos en contra de algo o de alguien y vayamos a favor de la Luz 
e iluminados por ella posibilitémonos enfocarnos en las manifestaciones 
que ella con sus destellos nos insinúa 

Nuestra propia intuición parece estar más que cerca del mundo espiritual 
así como nuestra conciencia, lo que se demuestra en que nuestros instintos 
fomentan la vida, lo que sin embargo disfrazado tras nuestras emociones, 
algunas de las cuales están sesgadas por ese mismo egoísmo, nos indican 
que debemos trascender un poco de aquellos espacios en donde nuestros 
ancestros no pudieron reconectarse plenamente con ese universo 
espiritual que ha llamado la atención de ellos y la nuestra milenariamente 

Es claro que nuestra razón requiere de tiempo para pensar, lo que no 
quiere decir una eternidad para confundirnos más; por el contrario, 
debemos aprender a utilizar todas nuestras herramientas de vida para 
ese crecimiento integral, logrando con ellas una proporcionalidad que se 
derive en una mejor coordinación de nuestras emociones y seres 

Desde esa mirada integral aspiramos que todo lo que hasta la fecha hemos 
querido clasificar y juzgar como malo, adverso, conflictivo e infortunado, 
tenga otro tipo de perspectiva a través de la cual intentemos traducir 
esos conceptos como pruebas, retos, procesos que no se hicieron para 
maltratarnos o castigarnos, como si quizá, para que recapacitemos y 
reorientemos nuestras propias y sesgadas opciones 

Se trata de crecer, de mejorar, de iluminar nuestro entendimiento 
para acercarnos al Creador  Desde los destellos que aspiramos aportar, 
producto de nuestras vivencias, queremos llamar la atención para que 
asumamos que se aprende de todo y de todos, pero que dichas enseñanzas 
están amoldadas a las necesidades y satisfacciones individuales, por lo que 
cada persona tiene su tiempo y cada cosa su lugar, así es como debemos 
aprender de aquello que mal calificamos como adverso.

El Texto de Textos nos revela en I de Pedro 1 6:

“en lo cual vosotros os alegráis, aunque ahora por un poco de tiempo, si es 
necesario, tengáis que ser afligidos en diversas pruebas, 7 para que sometida a 
prueba vuestra fe, mucho más preciosa que el oro, el cual aunque perecedero 

se prueba con fuego, sea hallada en alabanza, gloria y honra cuando sea 
manifestado Jesucristo, 8 a quien amáis sin haberle visto, en quien creyendo, 

aunque ahora no lo veáis, os alegráis con gozo inefable y glorioso; 9 obteniendo el 
fin de vuestra fe, que es la salvación de vuestras almas”.
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Seguir oponiéndonos a ciertas enseñanzas disfrazadas de pruebas es uno 
de los grandes retos personales que debemos emprender, para que dicha 
sapiencia a la que hemos venido haciendo alusión, cogobierne nuestras 
búsquedas  Y es que permanecer en el error milenario de obviar que 
hacemos parte de una dimensión bipolar en donde para poder aprender 
del amor, por ejemplo, en este plano debemos reconocer la existencia del 
temor, es algo incoherente 

Solo se puede reconocer la Luz desde la oscuridad, así que buena parte de 
nuestros temores son producto de nuestros desconocimientos y egoísmos, 
como a la vez otra alta gama de miedos son fruto de las especulaciones 
milenarias de nuestros ancestros que convirtieron en mitos y ritos pero 
que solo hacen parte de la realidad ilusoria en la que ellos quisieron 
coexistir producto de sus exclusiones y separaciones, así que si nos 
enfocamos en el amor como Luz y vínculo perfecto esos mismos miedos 
al ser enfrentados no solo nos posibilitarán grandes lecciones sino que 
desaparecerán seguramente 

Pero hay quienes prefieren seguir convirtiendo estos temores en lesiones 
de vida que no solo nos distraen del verdadero aprendizaje, sino que nos 
envían a otros escenarios en donde la enseñanza además de ser más lenta 
debe reiterarse hasta que la superemos 

Ese es el mundo de los sufrimientos innecesarios en donde algunas personas 
se perpetúan anclándose en esas huellas mnémicas de desinformación que 
siendo solo imágenes impresas descontextualizadas por nuestros lóbulos 
configuramos como reales, hasta ideales y únicas.

Quienes escogen más de esa escuela milenaria del dolor, no logran 
entender que ello es tan solo un llamado de atención temporal y terminan 
matriculándose ellos y sus futuras generaciones en la dimensión del 
sufrimiento perpetuo voluntario pero inconsciente, ese que deberá alguien 
en un momento y lugar oportuno reconocer como un error ancestral 
para enmendarlo, corregirlo y con otra mirada seguir avante pero ahora 
caminando de forma diferente más erguida gracias a la lección aprendida 

El sufrimiento es exclusivamente parte del plano mental y creación 
nuestra y aunque nos desequilibra, nos debe llevar a reinterpretarlo ya no 
como un castigo divino sino como una enseñanza para crecer en donde la 
misma vida se esta encargando de aportarnos circunstancias diferentes, 
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hasta que iluminando nuestro ser sapientemente superemos dicha prueba 
y avancemos 

Vivir en continuos desequilibrios emocionales, aunque parece nuestra 
constante producto de esos mitos y ritos transferidos por nuestros 
ancestros, no es lo coherente, ni correcto  Hay quienes pretenden sustentar 
en una sesgada lectura del libro de Génesis ello, pero es una interpretación 
equivocada que nos lleva solamente a reconocer otro craso error histórico 
que sin embargo también nos enseña del mundo de la misericordia, el 
arrepentimiento y el perdón, esa que nos permite empezar a fluir en otra 
dimensión divina para hacernos cada vez más sapientes 

El Texto de Textos nos revela en I de Corintios 15 53:

“porque es necesario que esto corruptible se vista de incorrupción, y esto 
mortal se vista de inmortalidad. 54 Y cuando esto corruptible se haya vestido 
de incorrupción, y esto mortal se haya vestido de inmortalidad, entonces se 

cumplirá la palabra que está escrita: Sorbida es la muerte en victoria”.

Estamos matriculados en una gran institución educativa que se llama 
mundo y tenemos un pensum que indica lo que debemos saber para 
graduarnos aquí antes de la muerte  Y cuando no logramos dicho 
conocimiento se nos reprueba, no tanto para expulsarnos de la entidad 
educativa como sí para que replanteemos hasta la metodología de 
aprendizaje utilizada 

Ese mismo modelo al que nos matriculamos en colegios y universidades 
nos sirve para aplicarlo también en nuestras diarias coexistencias y lograr 
que todas esas sabias y diarias enseñanzas nos permitan crecer, así algunos 
de esos saberes los coloreemos inicialmente con tonalidades oscuras y de 
maldad para decrecer 

Lo que quiere decir que la supervivencia humana y sus experiencias 
históricas contienen un alto componente de sabiduría  Conocimientos 
que no difieren mucho de los que teóricamente adquirimos a diario en 
esas entidades académicas; por lo tanto, todo nos demuestra que uno 
debe colocar en práctica lo aprendido y luego enseñar dichas experiencias 
a otros y así mejorar como especie 

Si nuestros abuelos por ejemplo no se colocaron en esa maravillosa 
posición de aprendices que caracteriza la sabiduría humana, no estamos 
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para culparles, sino para mental y espiritualmente corregir sus enseñanzas 
a partir de nosotros, reaprendiendo o desaprendiendo conscientemente 
todo aquello que ellos inconscientemente no lograron asimilar  Bien se 
habla de un aprehendizaje que se debe caracterizar por captar o capturar 
esas lecciones hasta interiorizarlas 

Podríamos entonces afirmar que todo aprehendizaje implica una 
experiencia, de esas que mueven nuestro ser interior y nos incitan a crecer, 
a ascender, por lo que, si no se logró ese objetivo a través de ellos y nos 
quedamos aquí y ahora, solo en la instancia de los malos recuerdos y los 
sufrimientos, somos nosotros los que no queremos crecer y contrario a la 
sabiduría divina, hemos asumido la peor opción de quedarnos estancados 
en ese pasado. Y como ya lo reflexionamos, hasta lo físico nos demuestra 
que la energía necesita fluir.

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 3 13:

“bienaventurado el hombre que halla la sabiduría, y que obtiene la 
inteligencia; 14 Porque su ganancia es mejor que la ganancia de la plata, y sus 
frutos más que el oro fino. 15 Más preciosa es que las piedras preciosas; y todo 

lo que puedes desear, no se puede comparar a ella. 16 Largura de días está en su 
mano derecha; en su izquierda, riquezas y honra. 17 Sus caminos son caminos 

deleitosos, y todas sus veredas paz. 18 Ella es árbol de vida a los que de ella 
echan mano, y bienaventurados son los que la retienen”.

Oremos para que el Creador y su Espíritu nos guíen y nos ayuden a poner 
en práctica todos esos conocimientos que incluso descalificando como 
primarios y hasta insignificantes, relegándoles al cajón de lo mental, de 
lo no indispensable para el día a día nos hacen tomar una perspectiva 
de alejamos de todas nuestras experiencias de vida, sin comprender que 
es esa nueva visión espiritual la que le da validez a todas esas nuevas 
oportunidades de crecimiento y no, como no lo quisieron hacer ver 
algunos ancestros, como castigos que en el fondo son hasta innecesarios, 
más cuando estamos hablando de aprendizajes 

Somos seres de interrelaciones en todos los planos de nuestras existencias, 
en que nos queramos percibir, ya sea en lo físico, lo mental, como lo 
espiritual y por ende debemos lograr que todas esas experiencias nos 
nutran y nos permitan un crecimiento integral y armónico, por lo que lo 
del más acá lo debemos relacionar muy bien con lo del más allá 
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La sapiencia a la que hemos venido clamando, nos debe ayudar a entender 
qué es lo importante de la vida y que no, estableciéndose así una diferencia 
entre lo trascendente y lo accesorio, entre lo que es primario y lo que es 
secundario  

Seguir priorizando en algunas búsquedas ilusorias es quizá el primer 
gran objetivo de cambio que debemos hacer al revisar la vida de 
nuestros ancestros  Esos que probablemente tuvieron nuestras mismas 
dificultades, las que estamos ahora reiterando. Todo porque, como ellos, 
estamos colocando nuestro mayor énfasis de crecimiento en la búsqueda 
de recursos materiales y económicos que en lo espiritual 

El Texto de Textos nos revela en Colosenses 3 2:

 “poned la mira en las cosas de arriba, no en las de la tierra”.

Cuando nos enfocamos en algo (en ese campo de acción nos movemos), 
y si ahora concentremos nuestras energías en otro objetivo, debemos 
permitirnos un periodo de transición ya que si queremos resultados 
inmediatos simplemente estamos transfiriendo a las nuevas búsquedas 
todos esos rezagos y obsesiones desinformativos que no nos van a permitir 
ver los resultados renovados que deseábamos 

Incluso, si queremos que las nuevas generaciones tengan otro modelo 
de vida, no solo debemos predicar al respecto sino convertir en ejemplo 
aquello que les decimos y que probablemente inconscientemente seguimos 
replicando como lo hicieron nuestros ancestros 

Y bajo esa mirada es muy probable que los propósitos de vida que 
nos transfirieron esos ancestros, así hoy ya los reconozcamos como 
equivocados, seguirán desenfocándonos inconscientemente de nuestros 
rumbos conscientes siendo necesario que revisemos al detalle estos y sus 
influencias en nosotros.

Hay que llenarnos de gratitud para con ellos, pero también de nuevos 
imaginarios para proyectar un mundo diferente  El concentrarnos en un 
foco de atención diferente y más trascendente debe ser nuestra mejor 
opción a tomar para sanar esas relaciones inconscientes ancestrales, 
que nos han llevado por ejemplo a suponer que la pobreza hace parte 
de nuestra historia genética y cual maldición la debemos sobrellevar en 
nuestro día a día 
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Seguirnos martirizando con la falta de algunos objetos es algo ilógico 
cuando en el fondo el Creador nos dio todo lo que necesitamos realmente 
a diario para vivir  Desde esa misma lógica que no queremos presentar 
aquí como una verdad revelada, sino como una opción para reflexionar 
y que nuestra voluntad, ojalá apoyada por el Espíritu Santo se llene de 
sapiencia para tomar nuestras nuevas decisiones, es que se hace preciso 
que renfoquemos nuestras energías y conocimientos en compartir, sí 
hacer el bien, tanto para nosotros mismos como para todos los seres vivos 
con los cuales coexistimos 

Bien que está inscrito en nuestra conciencia y que no solo implica no 
hacerle mal y daño a los otros, sino intentar que todos nuestros próximos 
reciban de lo mejor de nosotros haciéndoles felices 

El Texto de Textos nos revela en Juan 12 43:

“porque amaban más el reconocimiento de los hombres que el 
reconocimiento del Creador”.

Al revisar las historias de nuestros abuelos es probable que encontremos 
que algunos de esos ancestros prefirieron enfocar sus energías de vida en 
el mal, lo oscuro, la muerte, los conflictos, el generar dolor y el prolongar 
sufrimientos y por lo tanto, esas terribles lecciones y vivencias fueron 
legadas en nuestras actuales existencias inconscientes, que a través de la 
información encriptada en nuestro ADN nos reproduce ese tipo de vivencias, 
que están allí no para que suframos sino para que las sanemos, replanteemos, 
evacuemos, transformemos y con ellas le damos un re direccio namiento a 
nuestras vidas que no son solo nuestras sino que hacen parte de un todo 

Hay toda una oscura cultura de ignorancias y desenfoques que debemos 
revisar. Sin embargo, preferimos no solo obviarlas, magnificarlas 
inconscientemente haciendo que muten y se transformen casi en 
monstruos que desinforman y desorientan, sino que hasta las replicamos 
y prolongamos  Por ello dicha perspectiva de cambio es de suma 
trascendencia si comprendemos que esa desinformación incrustada en 
nuestro ser sigue haciendo parte de todos nuestros procesos formativos 
formales y se recrea en nuestras vivencias que traducimos en experiencias 
propias 
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Más estamos convencidos que ello realmente tiene el propósito de 
llamarnos la atención desde la dimensión espiritual para que entendiendo 
esa necesidad de armonía universal que aquí hemos denominado: sanar, 
transformar y crecer, nos propongamos conscientemente asumir dichas 
enseñanzas en este caso familiares y cambiemos ya que esos ancestros no 
atendieron estas sugerencias de vida eterna 

Asumir que hacemos parte integral de un todo y que lo que me afecta a mi 
puede infectar a otros y que además en medio de nuestra temporalidad 
y materialidad se encuentra una espiritualidad eterna, debe llevarnos a 
entender con más claridad que todo lo que vivenciaron nuestros ancestros 
y abuelos, incluso aquello que más les afecto, lo heredamos, ya que todas 
esas informaciones y desinformaciones se acumulan y se transfieren y 
hasta mutan a través de nuestros genes y seres 

No es gratuito que observemos tantos problemas comportamentales y 
actitudinales que se reflejan en un mundo que sin razón es tan agreste, 
aun predicando el amor 

Se trata no solo de recibir esa información que era inconsciente y de 
hacernos consciente de ella, sino que al entenderla como caótica y que 
nos desarmoniza la reorientemos y reorganicemos conscientemente para 
que fluya con el amor del Creador y así con cada nueva enseñanza pasar la 
página histórica tanto familiar como social asimilando las experiencias y 
creciendo, lo que hará que el perdón y la misericordia fluya en las Almas 
eternas de esos ancestros que pueden estar divagando, según algunas 
creencias 

Como personas sapientes asumamos que estamos reenfocando nuestras 
energías y visión de vida gracias a estas líneas hacia otra perspectiva 
personal en donde atendemos que aquello que no es sano, ni bueno, y no 
nos ayuda a crecer, nos esta desinformando para enredarnos o sujetarnos 
a sufrimientos innecesarios o en el mejor de los casos a reiterarnos en 
enseñanzas que ya debemos superar 

Y entendiendo esta visión integral de crecimiento coloquémonos como 
objetivos: hacer lo correcto, lo adecuado, lo armónico, lo que sea útil para 
la vida y lógicamente todo ello gracias a la guía de nuestro Creador 
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A medida que la oración y la guía del Espíritu Santo, nos llene de 
nuevos conocimientos y que convirtamos estos en sanas experiencias, 
seguramente viraremos logrando diferenciar aún más todo lo que siendo 
trivial veíamos como esencial o prioritario y lo que siendo fundamental 
estábamos desechando como secundario o accesorio 

Revisar nuestros propósitos de vida y lo que nos da sentido igualmente 
como seres humanos, debe seguir siendo una de las tareas más 
importantes que podemos enfrentar y aunque no la abordaremos como 
un recetario en este texto, ya que hace parte de las páginas de varios libros 
de nuestra Colección Solo para Soñadores, sí nos reiteraremos en ese tipo 
de motivaciones 

La tarea que no podemos perder de vista y que debe iluminar nuestros 
seres a cada instante tiene que ver con asumir otro tipo de prioridades, 
otro enfoque, otra mirada al respecto de aquello que explica nuestra 
trascendencia y que quizá no fue en lo que enfatizaron nuestros abuelos 
y ancestros, por lo que nosotros además debemos ejemplarizar en las 
nuevas generaciones esta visión de trabajar ardua y constantemente 
por reenfocarnos en lo importante de nuestras existencias: compartir, 
focalizando allí todas nuestras energías e ilusiones 

Y aunque para nosotros pueda ser obvio qué es lo importante y prioritario 
desde esta lógica espiritual, vale la pena advertir sin ánimo de descalificar 
a nadie, que no estamos en contra del dinero y mucho menos de los logros 
que desde la postmodernidad se califican como exitosos, pero sí como 
hoy sucede en la mayoría de esos entornos, consideramos que donde está 
el enfoque de lo que consideramos nuestros tesoros allí estará también 
nuestras prioridades de vida 

El Texto de Textos nos revela en II de Timoteo 2 4:

“ningún soldado en servicio activo se enreda en los negocios de la vida diaria, 
a fin de poder agradar al que lo reclutó como soldado”.

Y asumiendo esas históricas alegorías de ver la vida como una batalla, lo 
que a su vez parece hacer que nos mantengamos en guerra, permitámonos 
ser soldados, pero de la paz, aclarando nuestras mentes para dejar de 
competir y enfocándonos en compartir 
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Visión que asumida desde otra perspectiva y a la que hicimos alusión en 
líneas anteriores, nos evita percibirnos como producto de un acto sexual 
inconsciente que arrojó una criatura no deseada por esos padres  Todo 
lo contrario, nos debe incitar a sabernos frutos no solo de un encuentro 
procreador, de la vida, sino de los planes del mismo Creador que interviene 
para posibilitarnos estar en este planeta, con todo lo que ello significa, así 
inconscientemente no lo entendamos 

Si estamos capturando algunas enseñanzas aquí plasmadas y atendiendo 
las nuevas manifestaciones que el Creador nos esta denotando con sus 
destellos a través del Texto de Texto, estamos también asimilando con 
absoluta claridad que una cosa es el acto sexual que está estrechamente 
ligado a temas de instinto animal en la búsqueda de mantener una especie 
y otra muy diferente el encuentro procreador entre un hombre y una mujer, 
que culturalmente reconocemos como “hacer el amor”, en dónde además 
de un fin íntimo supremo hay toda una invitación celestial a unirnos a Él 
inicialmente a través de una pareja y luego poco a poco acercarnos más al 
consolidar un hogar 

Lograr entender ese amor en toda su dimensión, es a la vez visionar que 
nuestras relaciones nos integran a la Creación y por lo tanto debemos 
consolidar día a día, gracias a todos esos pequeños destellos revestidos 
de detalles que confundimos con hábitos, el acercamiento a los otros para 
que se convierta cada interacción en una motivación para integrarnos con 
el Creador 

Perspectiva que aterrizada al concepto de que fuimos creados a través de la 
Palabra, nos proyecta que estas mismas le deban dar ahora, más y nuevos 
sentidos a nuestras existencias, lo que a su vez hace que debamos priorizar 
desde nuestro lenguaje no solo en la relación de pareja, la consolidación 
de un hogar, sino también en que todo a lo que nos refiramos nos vincule 
a través de esa fraternidad que nos guiará más allá de lo lingüístico 

Lo que de alguna manera da otra razón de ser al hecho de procrear, ya 
que nos llama la atención para que prioricemos la vida desde la misión 
de sacar adelante una familia y unos hijos y nos apoyemos mutuamente 
como pareja hasta el punto en que nuestras preocupaciones pasadas se 
conviertan en fortalezas presentes y futuras, para seguir luchando como 
grupo: porque en una relación amorosa realmente nos complementamos 
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Desafortunadamente esto también nos denota que del verdadero amor, 
poco nos ocupamos así como de la sabiduría a la que hemos venido 
haciendo referencia, confundiendo este vínculo en su fluir con todo 
tipo de emociones adversas, quizá por ello en esta revisión de nuestros 
ancestros y las informaciones recibidas de nuestros abuelos debemos más 
que calificarlos por su sapiencia y por el nivel de amor que alcanzaron, 
valorarles porque nos permitieron entrar en ese proceso de cualificarnos 
en ese fluir maravilloso que nos integra a la misma Creación.

El Texto de Textos nos revela en Isaías 49 15:

“¿se olvidará la mujer de lo que dio a luz, para dejar de compadecerse del hijo 
de su vientre? Aunque olvide ella, yo nunca me olvidaré de ti”.

Al revisar los conceptos que en nuestra razón tenemos al respecto del 
amor, debe permitirnos también replantear si algunos de estos legados 
de nuestros ancestros son o no coherentes a las propuestas que estamos 
consolidando como prioridades de vida 

Con ello no estamos insinuando que el amor como vínculo nos aísle 
totalmente del mundo de los conflictos, sino que al iluminarnos con 
él, podemos darle otro tipo de razones a estos, recibiendo mejoradas 
enseñanzas que deben guiar nuestro día a día, para que unidos logremos 
descubrir que es él la fuerza que nos llega desde el mismo Creador para 
resistir lo que antes, sin ese vínculo perfecto nos parecía imposible de 
sobrellevar 

Ahora bien, el amor nos puede explicar a través de esta reflexión, si somos 
capaces de querer más a ese otro ser por lo que es, que por lo que contiene 
o esperamos nos de  Y desde esa mirada sabernos más que acompañados 
para ya no querer simplemente acostarnos con alguien para degustar de 
un rato de placer 

Cuando hay amor, el cual es más que un sentimiento, un fluir verdadero, 
lo que importa es levantarnos al lado de dicho ser para iniciar el nuevo día, 
entendiendo este como una oportunidad para ser más felices, cuidándonos 
como uno solo al punto que hasta para secar nuestras lagrimas o llorar lo 
hacemos como seres que se complementan y aportan 
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El verdadero amor nos llena de satisfacciones, además de generarnos 
felicidad  Por ello está lleno de palabras gratas, de gestos fraternales, de 
ideales de servicio mutuo, siendo una entrega no solo de la mente, del 
alma sí un reencuentro con el Espíritu Santo y no tanto una expresión 
corporal 

Desde esa lógica es que el amor debe convertirse en nuestra prioridad 
como especie, así en nuestras confusiones y guiados más por nuestras 
emociones sintamos que el amor de pareja se puede alcanzar con la 
primera persona que nos topemos 

Son confusiones históricas que debemos corregir y son visiones 
desinformativas que probablemente heredamos de nuestros ancestros 
y que ha llegado el momento de sanar  Ya que seguir enfocándonos en 
un amor que además nos apega confundiéndose con lo económico, lo 
sexual, con posiciones sociales, con posesiones materiales, con egoísmos, 
con competitividad, con sentimientos adversos y con todo lo que siendo 
superfluo idealizamos como nuestra única realidad, no es más que una 
banalidad y engaño que no debemos seguir perpetuando 

Nuestros ancestros también vivieron presos de este modelo mental 
económico y social adquirido inconscientemente, que ellos perpetuaron 
y con el cual hemos consolidado nuestras existencias desde hace ya varias 
generaciones; más ello no quiere decir que debamos seguir magnificando y 
prolongando dichos errores, sino que desde nuestro consciente individual 
debemos trabajar con ahínco y amor para afectar, así sea lentamente, ese 
inconsciente colectivo que nos sofoca y ata a todo aquello que más bien 
debemos desatarnos 

El Texto de Textos nos revela en Gálatas 5 22:

“mas el fruto del Espíritu es amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, 
fe, mansedumbre, templanza; contra tales cosas no hay ley”.

Trabajar conscientemente para sanar nuestro pasado nos obliga no solo a 
revisarle alejándonos de juicios, culpas, remordimientos y temores, sino 
también a decidir si esos hábitos, costumbres, mitos, ritos, ideas, palabras, 
pensamientos, acciones y omisiones seguirán siendo las reproducciones 
de aquellas vivencias alejadas del amor 
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Si estamos asimilando el Para Qué de nuestras existencias, entonces 
estamos aceptando que ello nos obliga más que a seguirnos separando a 
integrarnos a la Creación 

En el fondo es absurdo no reconocer que somos seres de amor, de Luz, de 
promover la verdad a través de nuestro lenguaje  Seres que tenemos como 
propósito reintegrarnos y que cada ruptura sea física o mental voluntaria 
o no que se replica en el día a día es una invitación a acercarnos desde 
otra mirada, así fue cuando nos separamos del cordón umbilical que nos 
unía con nuestras madres y que en vez de alejarnos de ella y de nuestros 
familiares, nos acercó para crecer a su lado  Por lo que no podemos seguir 
eternamente desunidos, ya que como especie nos debemos los unos a los 
otros 

Somos hermanos, aun sin aceptarnos, desde la genealogía de Adán y Eva, 
por lo que todas nuestras interrelaciones hasta el final de nuestros días y 
algo más, deben propender por dicha armonía a la que nos hemos negado 
históricamente, todo por percibirnos simplemente como vecinos lejanos, 
razas separadas o personas con filosofías contrarias en permanente 
competencia 

Si creemos en el amor y aceptamos este fluir como un vínculo, es entonces 
lógico que queramos acercarnos a esos otros, sin importar que sean o 
piensen diferente ya que todo nos complementa 

Desde dicha perspectiva y así como insistimos en el capitulo anterior, hay 
que intentar, hasta donde nos sea posible, un dialogo con algunos de esos 
nuestros ancestros (padres y abuelos inicialmente) para ir provocando 
que ese amor verdadero logre fluir entre todos esos lazos familiares, 
lo que implica que al revisar esos pasos ya dados, les agradezcamos, 
reconociendo aquellos errores que pudieron perpetuar, como huellas que 
nos dejaron para que no tomáramos esos caminos y por el contrario nos 
permitiéramos reiniciar desde nuestros propios senderos gracias a sus 
experiencias 

Sus semillas han germinado en nosotros, lo que quiere decir que de 
nuestro ser brotó lo que ellos legaron, información que complemento no 
solo nuestro cuerpo físico  Vida que así no hubiera llegado a este mundo 
con las condiciones más optimas o deseadas según nuestras expectativas, 
no por ello podemos dejar de agradecerles, desconociendo que nuestros 
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ancestros y padres superaron sus pruebas, tanto que hoy estamos aquí 
prestos para seguir creciendo como fruto de sus enseñanzas asumiendo 
con ellas todos los retos que se nos proponen 

El solo hecho de asumir que nuestros padres y ancestros aun sin 
planificarlo, se dieron a la tarea de sacarnos adelante dentro de las 
condiciones que ellos por su sapiencia nos podían ofrecer, debe llenarnos 
de inmensa gratitud para con ellos y con esa claridad entender el amor 
que fluye en todos nuestros espacios lo cual significa seguir iluminando 
las vidas de nuestros próximos para que al acercarnos nos integremos más 
y más a la Creación 

Quedarnos en la orbita de los equivocados y bajos deseos, tentaciones 
paridas del mismo árbol del conocimiento, alucinaciones y elucubraciones 
que nos unen, pero a fantasmas mentales, aunque puede ser una opción 
para algunos, desde nuestra mirada respetuosa no es lo más lógico ya 
que es como tener en nuestra mesa de noche todos los remedios para 
sanarnos y preferir seguir sufriendo o hasta morir porque no queremos 
tomárnoslos 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 26.41:

“velad y orad para que no entréis en tentación; el espíritu a la verdad está 
dispuesto, pero la carne es débil”.

Hay un Espíritu que clama porque nos conectemos plenamente a Él  Así 
que cada nueva indagación a la que nos sometamos debería permitirnos 
entender más que el Por Qué, el Para Qué de todos esos comportamientos 
dominantes que replicamos inconscientemente y que ya estamos identi
ficando como innecesarios.

Con gratitud entonces entenderemos que estos deben ser transformados 
ya que tenemos nuevas metas y prioridades, las cuales aunque no se 
oponen a las de nuestros ancestros, no son las nuestras, por el contrario 
queremos complementar todas nuestras existencias familiares pero ahora 
dándoles nuevas luces, ya que además no estamos obligados a repetir el 
programa con que ellos vivenciaron sus propias experiencias 

Agradecer por lo enseñado y aportado también quiere decir que tomemos 
de ellos lo mejor que podamos, ya que fueron muchísimas sus acciones 
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fraternales y serviciales que hoy nos permiten estar, pero a la vez 
debemos permitirnos realizar todas las transformaciones que estimemos 
convenientes, eso sí guiados por la Palabra del Creador, esa que además 
al ser orientada por el Espíritu Santo nos ofrece los mejores resultados 

A medida que entendamos que no es lógico que nos sigamos reiterando 
en esas equivocaciones ancestrales, iremos descubriendo que tampoco 
lo es que sigamos dejándonos influenciar por las desinformaciones que 
ya reconocemos como caóticas e innecesarias, las cuales nos sofocan y 
hacen que algo maravilloso y digno de alabar como la llegada de un hijo, 
lo estemos convirtiendo en un castigo y rechazo como lo es el aborto 

Cada ser que llega a este mundo es un premio de la Creación para un 
hogar, un don y aunque amerita responsabilidades, estas nunca serán 
castigos sino verdaderas bendiciones para sabernos útiles y cumplir con 
los propósitos para los que fuimos creados 

Seguir reproduciendo ese esquema en donde ese tipo de responsabilidades 
se proyectan como enormes cargas que nadie quiere llevar y por ende como 
un castigo divino o por lo menos como algo que cortará o transformará 
radicalmente nuestros proyectos de vida no es entendernos como seres 
espirituales sino como entes materiales 

Tengamos en cuenta que hacemos parte de interconexiones que nos 
aportan si así lo queremos percibir y lo hacen desde las diferentes 
dimensiones que abarcan nuestras existencias lo que quiere decir que no 
debemos seguir valorando todo desde este plano físico material o desde 
lo egoísta individual  Nuestros seres se inscriben en lo físico, lo mental 
y lo espiritual, lo que a su vez se entrelaza con lo social, lo económico, 
lo ambiental y por ende con cada una de las interacciones conscientes e 
inconscientes en que se genera nuestro proceso de formación y vida 

Lo que significa que, si queremos atender las manifestaciones del Creador, 
esas que pudieron desatender nuestros ancestros o que recibieron desde 
sus propias búsquedas y sesgos, debemos enfocarnos ya no en la misma 
dirección sino quizá en un plano más abierto que no solo nos incluya a 
nosotros mismos sino a todos nuestros entornos y a los seres con los que 
allí convivimos  

Quizá estamos, como nos lo dictan las costumbres sociales occidentalizadas, 
percibiendo nuestras vidas a través de una única y exclusiva dimensión 
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como es la física material  Y si aceptamos que ello es algo errado, tenemos 
la obligación de empezar a generar transformaciones, ya que somos toda 
una compleja estructura multidimensional de la cual conocemos muy poco 

Así que la espiritualidad no es solo creer por creer, sino que es una 
invitación para que nos reconozcamos más allá del pequeño perfil en el 
que nos hemos encajonado y con esa nueva perspectiva poder vislumbrar 
nuestras búsquedas y proyectos de vida 

Es probable que una vez nos posibilitemos ampliar nuestro espectro algunos 
de esos sentimientos adversos que salen a la luz en algunos momentos y 
que estamos entendiendo como legados de nuestros ancestros, pierdan su 
razón de ser y nos permitan así liberarnos de ellos 

El Texto de Textos nos revela en Efesios 4 31:

“quítense de vosotros toda amargura, enojo, ira, gritería y maledicencia, 
y toda malicia. 32 Antes sed benignos unos con otros, misericordiosos, 

perdonándoos unos a otros, como el Creador también os perdonó 
a vosotros en Cristo”.

Equilibrar o armonizar nuestras dimensiones internas y externas será uno 
de los grandes retos que aspiramos cada lector alcance en el trascurso de 
la relectura e implementación de los ejercicios que propone este texto, lo 
que a nuestro criterio, debe redundar en esa vida en paz y tranquilidad 
que tanto anhelamos y que en ocasiones a través de nuestras confusiones 
consideramos depende del dinero 

Y tras esa búsqueda es que también aspiramos que nuestras nuevas 
reflexiones nos posibiliten colocar en armonía nuestras relaciones 
ancestrales, entendiendo que ellos hicieron lo mejor que pudieron y que 
bajo esa mirada les debemos respeto, admiración, amor y gratitud 

Si ello no florece en nuestro ser en este momento, es porque quizá debemos 
seguir alimentando más este tipo de sentimientos fraternales y menos, 
aquellos adversos que históricamente nos han llevado a distanciarnos 
hasta de nosotros mismos 

No debemos olvidar que las semillas que han seguido germinado en 
nosotros no es que sean las incorrectas, sino que el terreno en que las 
queremos hacer brotar, quizá, no es el más idóneo como tampoco lo 
pueden ser los frutos que esperamos dichas semillas nos den 
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Y es que seguirnos enfocando, por ejemplo, exclusivamente en esa única 
dimensión económica, que no deja de ser más que una ilusión efímera, 
que poco o nada tiene que ver con esa visión integral y que por su esencia 
hasta nos desintegra, serán esos “anhelados frutos prohibidos”, los que 
nos sigan llevando a vivir en continuas desilusiones, expectativas y crisis 

Lo material es solo una parte y además confrontada desde lo espiritual nos 
invita a no apegarnos a ella sino a fluir a través de ella, por lo que volviendo a 
la analogía que hicimos en los párrafos anteriores en donde hemos querido 
que nos visionemos como una especie de recipiente, debemos tener para 
ello la capacidad de recibir de manera natural todas esas manifestaciones 
que estando a nuestro alrededor nos incitan a iluminarnos a nosotros y 
a los demás, con lo cual al apropiarnos y apegarnos detenemos ese fluir, 
haciendo que nos estanquemos y anclemos 

Lo que a su vez obstruye el todo espiritual, por lo que no es que Él quiera 
que nos lesionemos, sino que simplemente al no ajustarnos a ese todo 
creador se nos llama la atención para que reenfoquemos nuestro rumbo, 
que ambicionando exclusivamente como material, va como en sentido 
contrario al todo que vive en armonía 

Desde nuestra mirada material ese mismo dilema hace que no apreciemos 
la realidad con lo que nos ofrece en el presente, sino que queremos acumular 
hacia futuro, con lo cual ya no solo tenemos deseos y expectativas, sino 
una serie de insatisfacciones ilógicas en donde ya nada nos llena porque 
hasta el todo es insuficiente.

Estamos presos en una realidad plagada de ilusiones efímeras que no nos 
permite fluir con la creación y además con la cual convertimos nuestros 
días en frutos de desilusiones. Nos identificamos con alucinaciones y ello 
en términos concretos hace que como fragmentos separados coexistamos 
en caos debido a que no queremos o no podemos alcanzar esa unidad que 
nos llama la atención para que como pedacitos del todo podamos vivir 
en armonía con todos los demás elementos que constituyen el todo y que 
están integrados a Él 

Nuestros movimientos desarticulados a esa armonía universal generan 
roces, choques, crisis, conflictos, rupturas en los otros y en nosotros y 
así es como esos, nuestros recipientes, se rompen y fracturan aun más 
provocando sin embargo que la luz fluya a través de sus orificios, más con 
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todo y ello no falta quien prefiera no atender esos destellos por enfocarse 
más en la luz solar y lo artificial.

Quizá por ello nuestras desarmonías nos llevan a calificar mal una 
existencia que debemos cualificar para degustar de ella y verla como lo que 
es: una bendición inmerecida  Por ello no perdamos de vista que debemos 
permitirnos percibir en esas mismas rupturas, cómo se convierten en 
espacios por donde fluye la luz de nuestro Creador, tanto para nosotros 
como para los demás 

Seguir suponiendo que son los otros los que nos generan problemas y 
hasta especulando que sin ellos todo fluiría mejor es mantenernos en un 
enfoque distorsionado y en los mismos dilemas y no en las soluciones que 
fluyen a través de nuestros propios seres.

El Texto de Textos nos revela en II de Timoteo 2 19:

“pero el fundamento del Creador está firme, teniendo este sello: 
Conoce el Señor a los que son suyos; y: Apártese de iniquidad todo aquel que 

invoca el nombre de Cristo. 20 Pero en una casa grande, no solamente hay 
utensilios de oro y de plata, sino también de madera y de barro; y unos son 
para usos honrosos, y otros para usos viles. 21 Así que, si alguno se limpia de 

estas cosas, será instrumento para honra, santificado, útil al Señor,
 y dispuesto para toda buena obra.

Aspiramos a que gracias a la lectura de los párrafos hasta el momento 
presentados, tengamos claro que hay que hacer cambios en diversos 
aspectos de nuestras vidas que nos deben primero que todo, llevar a 
aceptar y asimilar lo que debemos aceptar, ya no como un castigo, sino 
como una maravillosa enseñanza que nos va a ayudar a crecer, y luego 
sí: lograr las transformaciones que siendo propias y voluntarias nos 
permitirán cambiar todo aquello que pudiendo ser mejorado servirá para 
nuestro crecimiento consciente 

Sabernos utensilios del Creador para recibir y proyectar sus manifes
taciones nos debe llevar además a asumir que al final todas esas nuevas 
y sabias reflexiones que Él nos revela, nos permitirán poder reparar 
todas esas grietas y malformaciones hasta genéticas, que aunque sigamos 
percibiendo pese a nuestra concientización en algunas de nuestras 
dimensiones y entornos como aspectos que no cambian para nuestras 
vidas y las relaciones en las que estamos envueltos, nos están enseñando y 
guiando para que asimilemos mejor nuestra trascendencia 
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Siempre se tratará de seguir trabajando conjuntamente con esas otras 
personas en todos los demás aspectos y dimensiones en que ellos también 
necesitan nuestro apoyo  Sabiendo que solo nos podremos sentir más 
completos, en la medida que estemos armonizados e integrados, y 
que todos nuestros nuevos conocimientos nos incitan es a la correcta 
coordinación de nuestros seres y sus fluidas interacciones permanentes.

Con solo mirar de forma más amplia a nuestro alrededor, iremos 
entendiendo que aunque nos sigamos proyectando dentro de un estado de 
imperfección particular y general, especialmente porque no hemos sabido 
coordinar las diferentes dimensiones que nos componen, sí estamos 
acercándonos más y más a la Luz del Creador y con ello reenfocando 
nuestras acciones conscientes en una serie de eventos e insumos que 
tienen cada vez más que ver con lo esencial para nuestras existencias 

El Texto de Textos nos revela en Hebreos 3.8:

“no endurezcáis vuestros corazones como en la provocación, 
en el día de la tentación en el desierto”.

Todo nos ayuda si así nos lo permitimos atender; por lo tanto, aquellos 
aportes que nos hicieron nuestros ancestros y que consideramos ya no nos 
son útiles, no debemos descalificarlos como inútiles, sino como propicios 
para poder generar el cambio que estamos asumiendo  Por lo tanto, este 
análisis nos debe llevar entonces no solo a la revisión de los aportes que 
consideramos debemos rescatar de nuestros ancestros, especialmente de 
nuestros abuelos, sino a la vez a revisar lo que desde el día de nuestra 
concepción y posterior nacimiento, esta motivándonos a existir o por el 
contrario desilusionándonos de la vida 

Fecha que tiene para algunos una buena cantidad de información 
para tener en cuenta, relacionada a nuestro carácter y personalidad, 
temperamento, énfasis psicológico, características dominantes en nuestras 
interacciones, perfil en cuanto a oficios u ocupaciones e incluso la pareja 
ideal para complementar nuestros días, pero que no queremos para estas 
líneas promover desde algunas creencias astrales, sino simplemente, 
como es obvio, a través de una profunda reflexión que entienda que ese 
instante fue crucial para nuestra actual existencia, tanto, que ya estudios 
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científicos demuestran que la fecha de nacimiento puede determinar 
que seamos personas valientes o acomplejadas, que padezcamos ciertas 
enfermedades, que amemos el deporte o no, que nos vayamos pronto o 
tarde a la cama, que seamos optimistas o pesimistas 

Ese día se nos dio a la Luz y por lo tanto dentro de dicha línea de 
pensamiento, algunos Neuro psicofarmacólogos dicen, por ejemplo, que 
el temperamento ciclotímico o con altibajos en el estado de humor, es más 
frecuente entre las personas nacidas en verano. Pero más allá de estas u 
otras interpretaciones, al respecto es claro que ese día implicó un antes 
y un después para nuestros padres y familiares y las relaciones que se 
entretejieron para que reinara la armonía en ese hogar o por el contrario 
esas emociones, que fragmentados magnificamos como caóticas, se 
siguieron prolongando al revestirse de adversas y duplicándose en 
nuestras nuevas interacciones 

Así que todo suma, si así lo queremos percibir  Todo nos aporta datos 
importantísimos para vislumbrar aquello que ha iluminado u oscurecido 
nuestro ser. Y toda esa información empezó a fluir desde nuestro 
proceso de fecundación y posterior nacimiento, así como de otra serie de 
elementos que van muy concatenados con el lugar y los acontecimientos 
que rodearon este acto de Luz 

Celebrar nuestro onomástico no es otra cosa que celebrar la vida y 
agradecer por ella, al compartir cada festividad con nuestros familiares 
que también agradecen que estemos vivos  Así que aunque queramos 
seguirnos llenando de elucubraciones, como las que aseguran que al 
nacer en el hemisferio norte de este planeta y en ciertas épocas del año 
se incrementa entre un uno y un trece por ciento el riesgo de padecer 
varias enfermedades, entendamos que la vida es un don inmerecido que 
debemos celebrar a cada instante 

No podemos negar que muchas cosas afectaron a nuestras madres en esa 
época de embarazo incluyendo la cantidad de luz solar recibida por ellas o 
como se alimentaron pero tampoco que es la Luz del Creador la que puede 
segregar más melatonina y que recibamos más o menos vitamina D, factores 
vinculados con los trastornos de la personalidad según algunos estudios 

Todo nos altera quizá, pero la mayor alteración se da por estar desco
nectados de nuestra fuente de vida. Reflexionar en ello por curioso que 
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nos parezca y hasta incoherente que nos suene, nos debe aportar en el 
fin primordial de crecer integral y holísticamente, aceptando siempre que 
es el Creador quien debe iluminar nuestras existencias, objetivo de esta 
revisión existencial para poder encontrar razones de peso que nos aporten 
más y así poder transformar aquellos aspectos, que, estando programados 
en nuestros seres inconscientes, no deben seguir coadministrando 
nuestros días 

El Texto de Textos nos revela en Romanos 7 22:

“porque según el hombre interior, me deleito en la ley del Creador; 23 pero veo 
otra ley en mis miembros, que se rebela contra la ley de mi mente, y que me 
lleva cautivo a la ley del pecado que está en mis miembros. 24 !!Miserable de 
mí! ¿quién me librará de este cuerpo de muerte? 25 Gracias doy al Creador, 

por Jesucristo Señor nuestro. Así que, yo mismo con la mente sirvo 
a la ley del Creador, mas con la carne a la ley del pecado”.

Somos seres de interrelaciones, pero a la vez estas interacciones hacen 
parte de una compleja masa de sistemas articulados, de los cuales nuestros 
conocimientos solo nos permiten reconocer una pequeñísima parte de ellos  

Hay partículas de nuestros seres de las que todavía ignoramos sus 
funciones, por lo que no insistiremos en estas líneas en nada diferente 
de conocernos y reconocernos más, para poder con la ayuda del Espíritu 
Santo guiar nuestra voluntad a esa Unidad que, siendo un misterio, clama 
por nuestra presencia 

Desde nuestra Colección Solo para Soñadores, con casi cuarenta libros 
publicados, hemos venido trabajado al respecto de la vida y llegamos a 
la conclusión que ni leyendo todos los textos con las enciclopedias que 
existen en este mundo podremos alcanzar ese magno objetivo sapiencial; 
sin embargo, sí podemos reflexionar gracias a las muchas informaciones 
coherentes que hoy se encuentran incluso en internet al respecto de 
situaciones que como nuestro nacimiento nos invitan a hacernos parte 
de la vida y a asumir cada experiencia para renacer a diario, logrando 
que nuestro inconsciente nos aporte lo que requerimos para nuestro 
crecimiento y a partir de esos insumos nos sintamos más Luz 

Espiritualmente hablando, sabemos que todo nacimiento es un hecho 
que marca un instante en el tiempo y que nos hace originales y únicos; es 
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por ello que se cree que no existen dos llegadas al mundo iguales, así en 
nuestros hospitales la rutina haga parecer que el arribo de un nuevo niño 
o niña a este mundo no es algo verdaderamente trascendental 

Es tiempo de cambiar este tipo de pensamientos y entender que gracias a 
cada bebé que llega a esta dimensión, se nos recuerda que el Creador no 
ha perdido aun la fe en esta humanidad 

Algunos exotéricos han querido demostrarnos que el encuentro donde se 
nos dio a la luz, se puede asemejar a una especie de rayo que impacta 
en un momento y en un lugar preciso y que por lo tanto allí se recoge la 
conjugación de toda una información que algunas personas perciben como 
una especie de mapa que demarca los caminos o lecciones que deberíamos 
tomar en pro de esos propósitos para los cuales fuimos Creados 

Pero aceptando o no estas y otras perspectivas no podemos alejarnos 
tampoco de conceptos que siendo físicos nos llevan a fundamentos 
que explican que hacemos parte de moléculas que contienen energía y 
que desde nuestro nacimiento, se generó todo un encuentro energético 
cuántico, que recogió a su vez todas esas circunstancias personales, 
familiares y tras generacionales propias y de nuestros ancestros para 
con ellas permitirnos ser parte de este universo animado  Lo reiteramos, 
esa es una razón más que suficiente que se hable tradicionalmente de un 
alumbramiento 

Los que estudian nuestros eventos culturales nos dicen desde otra mirada, 
que nos debemos a toda esa histórica información; y aunque son visiones, 
éstas en su todo, nos deben permitir agradecer por estar aquí y ahora 
comprendiendo que hicimos parte de todo un conjunto de sistemas, 
situaciones y relaciones que con sus interacciones nos permiten ser y 
estar, lo cual no es algo casual, sino algo causal; razones de peso para 
ser más que gratos y proponernos el ser útiles lo que a su vez aporta para 
nuestro propio crecimiento integral 

El Texto de Textos nos revela en Juan 16 21:

“cuando la mujer está para dar a luz, tiene aflicción, porque ha llegado su 
hora; pero cuando da a luz al niño, ya no se acuerda de la angustia, 

por la alegría de que un niño haya nacido en el mundo”.
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En lo que si no puede cabernos ninguna duda es en el asumir que a partir  
de nuestro nacimiento se dio inicio a nuestro desarrollo individual 
bilógico, físico, emocional, mental y para nosotros espiritual, el cual nos 
obliga a proyectarnos desde ese momento mágico hacia delante y atender 
cada una de las circunstancias que pudiendo recordar o no sospechamos 
marcaron de una u otra forma nuestros días 

Se tratará siempre de hacer una lectura que nos permita vislumbrar todo 
ese intercambio de información molecular como la gran oportunidad 
que nos otorgó el mismo Creador para experimentar apartes de su obra 
ahora desde la materialidad y así voluntariamente, ya no percibirnos 
como separados sino como seres que deben transformarse para retornar 
a su redil percatándose conscientemente de todo lo magno que implica 
sabernos seres espirituales 

La misma genética que apenas esta dando inicio a sus descubrimientos 
en estos tiempos posmodernos, es clara en advertirnos que toda la 
condensación de la información que confluye a partir del momento 
en que se funden el óvulo y el esperma va cual semilla brotando e 
intercambiando su esencia con otras partículas y moléculas, hasta 
que después de dicho alumbramiento y desprendiéndonos del cordón 
umbilical, nuestro ser de inicio al desarrollo de todos esos aspectos que de 
forma interdependientemente debe vivenciar, así en algunos casos estos 
permanezcan simplemente como apartes dormidos o estáticos que no 
cumplen con dichos propósitos hasta que llega el momento de fructificar 
o mostrarse con todo su esplendor y comprendamos lo que antes no 
podíamos entender 

Quienes desde sus creencias están entendiendo estas líneas reflexivas, más 
allá de posturas exotéricas, no pueden perder de vista que hay diferentes 
visiones para un mismo aspecto, pero que en nuestro caso estamos 
intentando relacionar todo con los propósitos del Creador en la única 
misión de motivar reflexiones para entender que tenemos unas búsquedas 
superiores que debemos ir no solo descubriendo, sino experimentando 
para lograr ese crecimiento integral por el cual vinimos a este planeta  

Tampoco queremos controvertir ningún tipo de visión metafísica 
negándola o reafirmándola; simplemente deseamos dejar en claro que 
aunque supongamos aún, que no fue nuestra elección estar aquí, en 
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esta actual vida, vivir es una oportunidad y no podemos seguir estando 
equivocados al relacionarnos con ese tipo de pensamientos nefastos, que 
al seguirlos perpetuando y multiplicando nos hacen daño simplemente 
porque desde que tenemos uso de razón no nos hemos permitido decidir 
conscientemente al respecto del tipo y modelo de vida que queremos 
vivenciar 

El Texto de Textos nos revela en Gálatas 1 15:

“pero cuando agradó al Creador, que me apartó desde el vientre de mi madre, 
y me llamó por su gracia, 16 revelar a su Hijo en mí, para que yo le predicase 

entre los gentiles, no consulté en seguida con carne y sangre”.

Tenemos un propósito divino y en esa búsqueda estamos orientándonos 
para que el gráfico de nuestro árbol genealógico fusionado a nuestro Árbol 
de la Vida articulándose a nuestras actuales búsquedas, nos permita con 
sus destellos de Luz tener todos los elementos de peso para que nuestras 
coexistencias cobren un verdadero sentido 

Lo que implica que si elegimos a partir de este momento amar y degustar 
de cada relación que se nos presenta, no podemos culpar a nuestros 
ancestros y cuidadores por ello; por el contrario, aquí y ahora debemos 
dejar de proyectar sus historias y planes de vida y permitirnos elegir 
nosotros, como seres consientes y racionales el modelo de vida que guiará 
nuestros nuevos senderos 

Si es el camino del amor proyectado desde nosotros, es porque estamos 
reconectándonos con ese fluir divino del que hemos venido a dar cuenta. 
Si no es así, lo cual es muy respetable, permitámonos que estas líneas nos 
ayuden a aclarar nuestras metas y con ellas a redefinir si vamos por el 
sendero indicado o podemos asumir otras nuevas opciones  En todo caso 
la idea siempre será la de mejorar. La información que fluye en nuestro 
ser interior genera unas diarias interacciones inconscientes y que sano es 
por lo menos hacernos más conscientes de estas 

Aceptar o no que toda esa información, en especial la que tenemos en 
nuestro ADN, es la que determina la calidad y claridad de nuestras 
vidas, siendo ese el primer paso para permitirnos identificarla y si así lo 
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consideramos transformarla, para a la vez entender también si esta es o 
no la que más necesitamos para nuestro recorrido por este mundo 

Anhelamos que se le pueda dar otro valor a la lectura de este texto, si cada 
quien asume a partir de este momento, qué de esa información seguirá 
usando y cuál no 

En otras palabras, ¿seremos capaces de darle un mejor uso a nuestro libre 
albedrio? o por el contrario ¿preferimos elegir que sea el inconsciente 
colectivo el que nos cogobierne? 

Y con ello, seguir culpando y juzgando a nuestros ancestros de todo lo 
que hoy padecemos, cuando somos nosotros mismos los que decidimos 
perpetuar este modelo de sufrimiento que nada tiene que ver con la vida 
en abundancia que nos ofrece Jesucristo 

Si esta revisión vale la pena, es para que construyamos una especie de 
nuevo pacto prenatal tanto con nuestros padres como con nuestros 
ancestros y por lo tanto con el mismo universo para incluirnos en su 
armonía. Ello nos debe llenar de confianza, entrega para con el día a día y 
una gratitud coloreada con generosidad que enaltecerá nuestro Espíritu 

Lo único que debemos entender es que todos nuestros ancestros y 
especialmente el Creador actuando a través de ellos, nos facilitaron las 
condiciones para que este proceso de experimentación, que hoy estamos 
vivenciando, se realice y por esta misma razón, otras tantas cosas que 
la vida nos aporta y nos ha otorgado, tanto, a través de ellos mismos, 
como de las circunstancias cotidianas han sido necesarias para que 
nosotros decidamos conscientemente que es útil y que no para nuestras 
coexistencias 

Si seguimos dejando que nuestras especulaciones, suposiciones, 
expectativas, anhelos y propuestas milenarias desinformadas al respecto 
de lo que debería ser y no fue, sean las que contaminen nuestras 
interacciones, seguramente nos costará más asimilar que nuestro 
nacimiento fue un hecho sagrado, tanto para nuestros padres y sus 
entornos como para nosotros  Y que a través de ese instante milagroso se 
nos dio la oportunidad de llegar a este mundo para que le aportemos y no 
para que nos apartemos 
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El Texto de Textos nos revela en Eclesiastés 11 5:

“como tú no sabes cuál es el camino del viento, o cómo crecen los huesos 
en el vientre de la mujer encinta, así ignoras la obra del Creador, el cual hace 

todas las cosas. 6.Por la mañana siembra tu semilla, y a la tarde no dejes 
reposar tu mano; porque no sabes cuál es lo mejor, si esto o aquello, 

o si lo uno y lo otro es igualmente bueno”.

Nos reiteraremos en ello, hay miles de misterios que no podremos explicar 
y que simplemente deben fortalecer nuestra fe, por lo que no es gratuito 
que algunas personas aseguren que los millones de espermas que se 
desperdician tras cada eyaculación de un hombre, son esos millones de 
almas que están allí, cual semillas, anhelando ser parte de este mundo y 
solo una, a la cual representamos nosotros hoy, lo logró 

Hay diversas maneras de entender todo y cada quien desde sus propios 
pensamientos deberá concatenar lo aquí expuesto, intentando con ello 
darle un mayor sentido a su vida; sin embargo, así ese encuentro pasional 
entre esperma y óvulo sea entendido como un acto casual, como una 
competencia, como una oportunidad o como una decisión divina en la cual 
nos apoyamos para encarnarnos en este mundo, estamos aquí y tenemos 
la posibilidad de apreciar todo o de despreciarnos 

Desde nuestra lógica la invitación es a agradecer, porque nuestra ruta 
particular empezó a partir de ese momento y en ese lugar y porque 
reconociendo o no que somos eternos, tenemos la posibilidad a cada 
instante de compartir con otros seres vivos para que al interactuar con 
ellos, valoremos cada vez más nuestros días y sus fluires.

Si por el contrario preferimos seguirnos quejando, criticando, juzgando 
y maldiciendo, hasta de nosotros mismos, también debemos aceptar que 
esa es nuestra decisión y no podemos abrogarle responsabilidades de ello 
a otros 

Es más, si en vez de hacer la lista prospectiva de crecimiento aquí 
promovida, preferimos continuar consolidando un libro de reclamos y 
dentro de sus casillas hasta subrayamos que nos recibieron en este mundo 
con palmadas, golpes o con los empujones de un médico en una cesárea, 
ello es nuestra elección 
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Si para seguir sumándole a nuestro caos mental expresamos que las 
condiciones exteriores en que llegamos no fueron las más gratas teniendo 
que salir de la comodidad y calor del vientre al frio de una sala de partos, 
esa es nuestra visión de vida 

Pero no por ello podemos dejar de advertirnos que algo esta sucediendo 
en nosotros, dado que existen otras posibilidades que nos llevarán a que 
arruguemos y botemos las imágenes que hemos regrabado y que sustentan 
esas sesgadas visiones, ya que él más grande Jesucristo, el propio Creador 
humanado, como nosotros escogió venir a este mundo y al nacer en un 
pesebre y en las condiciones menos adecuadas, nos demostró que nada de 
ello puede opacar lo que significa ser parte de la Luz.

Por lo cual, todo nacimiento tiene sus Para Qué y unos propósitos 

Ha llegado la hora de sanar todo ese tipo de circunstancias que calificadas 
como adversas desdicen de lo importante, lo cual tiene que ver con hacer 
conciencia plena de lo que debemos aportarle a este mundo en vez de 
seguirnos apartando de él y de nuestro Creador  Todo cumple con ese 
magno propósito si así lo queremos entender  Por lo tanto, lo repetimos: 
es nuestra decisión individual, aunque no podemos negar que esta afecta 
lo general 

Si nuestro nacimiento, fecha y lugar, le dieron un sentido y no otro a 
nuestras existencias, es el momento de aceptarlo y de hacer todas las 
correcciones que creemos necesarias 

Por lo tanto y manteniéndonos en ese mundo de las especulaciones hay 
quienes nos invitan para que tengamos en cuenta que cada cumpleaños 
debe ser una oportunidad de revisarnos y de pedirle a ese universo que 
posibilitó que confluyeran las energías en un momento oportuno y en 
un lugar adecuado, que nos de la claridad para entender cual es nuestro 
propósito y lograr que esas mismas energías que confluyeron allí, ahora 
nos aclaren nuestros seres y nos reintegremos con esa energía creadora 

La misma fe nos invita a ser agradecidos por ese momento, por el esfuerzo 
de nuestros padres y ancestros, por todo lo que se tuvo que dar para que 
estemos aquí y ahora, pero, sobre todo, de lo poco que hemos tenido que 
aportar para ello  Razón más que de peso para que cambiemos de actitud 
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El Texto de Textos nos revela en Mateo 1 23:

“he aquí, una virgen concebirá y dará a luz un hijo, y llamarás su nombre 
Emanuel, que traducido es: el Creador con nosotros”.

No podemos ser tan obtusos y menos tan malagradecidos  Seguir mirando 
el punto oscuro en el gran cuadro blanco e iluminado de nuestra concepción 
y alumbramiento, solo nos permite perpetuar trabas incoherentes, cuando 
estamos llamados desde nuestra voluntad consciente a resolver esos 
asuntos que creemos nos están limitando 

Seguirnos estancando en luchas sin cuartel tras una alucinación que ya 
reconocemos como nuestro ego, es simplemente enfrascarnos en nuestras 
propias ignorancias y desconocimientos milenarios  La sabiduría de la 
que hemos venido dando cuenta nos invita a regocijarnos, con todos esos 
mal llamados sufrimientos, que son innecesarios y así salir de ese pasado 
que ya paso, para agradecer por el mejor regalo que nos otorga nuestro 
padre: el presente, que es continuo y eterno para algunos y un pasado 
permanente para otros 

Seguir fijando nuestra mirada en ilusiones y expectativas futuras efímeras 
es desconocer que somos eternos  Temporalidad que además nos incita 
a vivenciar cada experiencia plenamente, de lo contrario, sumergidos en 
culpas y reclamos atemporales, no ganamos absolutamente nada diferente 
de auto flagelarnos.

Lo único que realmente parece necesitamos es llenarnos de optimismo, 
de fe, de esperanza para poder obviar lo que nos agobia sin razón, 
iluminándonos así con su perdón y aceptación, para poder erradicar 
de plano todas esas actitudes victimizantes y derrotistas que nos han 
acompañado por siglos 

Cuando hablamos de renacer o nacer de nuevo, también estamos asumiendo 
que hubo un momento de alumbramiento y un lugar para ello, por lo cual 
aquí y ahora podemos recrear esas situaciones y consolidar otro enclave en 
este tiempo abstracto y en este espacio imaginario para repensarnos acerca 
de lo hasta el momento vivido y con ello proyectar un mejor modelo de vida 

Desde esa perspectiva siempre tendremos aspectos por mejorar y lo sabio 
será ir lentamente, llevando nuestras vidas a un nuevo nivel adoptando 
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esa nueva posibilidad guiados lógicamente por el Espíritu Santo el cual 
tiene absoluta claridad de lo que necesitamos y cuándo lo requerimos 

En vez de seguirnos quejando, reconozcamos por ejemplo, que hay 
miles de personas en peores condiciones que las nuestras y a las cuales 
podríamos ayudar así sea con una palabra de aliento, una sonrisa o algo 
de lo mucho que nos sobra 

Leyendo y releyendo el Texto de Textos nos damos cuenta que son más 
las cosas por agradecer que para lamentarnos  Aquellos que les gusta 
festejar su onomástico aprovechen dicha reunión para agradecerle a sus 
familiares y amigos por permitirles seguir compartiendo experiencias de 
vida y un crecimiento grupal e integral 

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 23 22:

“escucha a tu padre, que te engendró, y no desprecies a tu madre 
cuando envejezca”.

Es mas, si nuestros padres o abuelos no están vivos, aprovechemos para 
que nuestro mayor deseo al soplar el pastel, sea el de demostrarles con 
nuestras nuevas acciones, esa gratitud que quizá en vida no les reflejamos. 
Virtud que denota que les valoramos por haber sido instrumentos idóneos 
para nuestra llegada a este planeta y nuestra formación 

Y si antes considerábamos que han sido más los defectos que las virtudes 
heredadas, entonces sanemos nuestro ser, entendiendo que también 
muchas de nuestras cualidades, las que nos faltan por descubrir, fueron 
aportadas por ellos e integradas en nosotros desde mucho antes de nuestro 
nacimiento 

Todo lo que somos, tenemos, hacemos y las personas con las cuales 
convivamos han sido legado de ellos  Así que a medida que asumamos 
nuestro crecimiento y desarrollo integral iremos aceptando que todo lo 
que nos sucede como evidente es necesario 

Es el momento de valorarles realmente a ellos que nos permitieron 
coexistir y permitir, además, percibirnos como partes integrales de este 
mundo  Lo que llevado al terreno de nuestras palabras, debe proyectarnos 
un mejor conocimiento de nuestras vidas y un nuevo entendimiento al 
respecto de todo lo que nos acontece 
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Se trata en todo caso de reconocernos como seres vivos que hacen parte 
de esta Creación y así con esas palabras, pensamientos, actos y hasta 
omisiones irles devolviendo lenta pero naturalmente a esos mismos 
entornos algo de lo mucho que se nos ha otorgado y que quizá antes 
descalificábamos por nuestras ignorancias.

Más ahora ya nos estamos dando cuenta de cuan peculiar e innatural es 
este proceso de experimentar una nueva realidad 

Somos seres eternos y seguir considerando nuestra futura entrada 
al Mundo Superior como algo fantasioso, es cegarnos a una serie de 
revelaciones y manifestaciones divinas cotidianas que iniciaron desde el 
mismo momento que se nos permitió el ingreso a esta Creación  Universo 
del que en ocasiones denigramos simplemente porque hemos construido 
en él no tanto lo que debe ser, sino con nuestros fragmentos, conflictos en 
los que suponemos están inmersas nuestras mejores ilusiones 

Asimilemos que nuestra llegada a este mundo no solo fue un deseo de 
nuestros padres, sino de nuestro ser Superior y que esa semilla del semen 
espiritual que se sumó luego al latir de nuestro corazón desde el mismo 
momento que ya éramos embriones, nos llevó hasta el punto donde podía 
madurar la vida primero físicamente lo que luego nos llevo a nacer para 
que a partir de ese momento llegara toda la demás información que nos fue 
permitiendo crecer mental y espiritualmente para más adelante nosotros 
también florecer y dar frutos.

Desde que estuvimos en la matriz de nuestra madre hemos sido cuidados 
no solo por ella, sino por todo un grupo de seres físicos y espirituales que 
han guiado nuestras aspiraciones así en ocasiones nos sintamos más que 
alejados del Creador, quien, aunque nos recrea en actitudes correctas, 
permite a la vez que libremente escojamos 

Más Él habilita todos los ambientes y se manifiesta a través de aquellos que 
son necesarios para que podamos, atendiendo sus destellos, reconocernos 
como partes de su obra, útiles a ella  Lo que en su momento oportuno 
entendemos claramente gracias a que estamos asumiendo nuestro 
crecimiento espiritual 
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El Texto de Textos nos revela en I de Corintios 10.13:

“no os ha sobrevenido ninguna prueba que no sea humana; pero fiel es el 
Creador, que no os dejará ser probados más de lo que podéis resistir, sino que 

dará también juntamente con la prueba la salida, para que podáis soportarla”.

Somos nosotros entonces los que pudiendo nacer de nuevo debemos tomar 
la decisión si queremos desarrollarnos espiritualmente o si preferimos 
seguir en el caos de nuestras ilusiones mentales  Y aunque podamos pensar 
que no sabemos cómo hacerlo y menos qué meta queremos alcanzar, 
tenemos en la Biblia todas las instrucciones necesarias 

Solo se requiere que utilicemos nuestro libre albedrío para atender sus 
manifestaciones y revelaciones y así darnos cuenta de lo que hacemos y 
hacia dónde nos dirigimos 

Esas son quizá las etapas del crecimiento tanto físico, mental como 
espiritual que requerimos y el proceso de formación ideal que llamamos 
vida, en donde no solo debemos buscar unos resultados económicos o 
sociales sino que le debemos apostar a algo más trascendente 

Seguir actuando como esclavos en un mundo material que nos sofoca es 
obviar que realmente hacemos parte de un mundo espiritual en donde 
somos criaturas libres, tanto que desde Adam, escogimos retroalimentarnos 
del árbol del conocimiento del bien y del mal 

Mas es el tiempo en que individualmente empecemos a convertirnos en 
personas sabias, de esas que tienen acciones correctas y que le apuestan a 
una vida de servicio y de aporte para con sus próximos 

Desde esa mirada intentemos que las hojas de las ramas, que vamos 
consolidado a través de la revisión de la gráfica de nuestro árbol 
genealógico nos ayuden a identificar desde la lectura de nuestros abuelos 
y ancestros qué aspectos debemos revisar con mayor profundidad, debido 
a que hacen parte de aquellos atributos no muy sanos que debemos 
evacuar, transformar, sanar o por lo menos identificar en esa visión 
que nos propone potencializar, aquellos aspectos que disfrazados de 
ramificaciones lumínicas nos ayudarán a reintegrarnos a la creación.

Si somos conscientes que algunos de esos aspectos deben también ser 
podados por nuestro jardinero celestial, sometámonos con tranquilidad, 
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aun reconociendo que habrá dolor, en la búsqueda que estos no se 
conviertan en semillas dañadas por la desinformación que se perpetúa 
y luego renacerá en nuestras nuevas generaciones, ya que ellas merecen 
otro modelo de pensamiento y de vida 

El Texto de Textos nos revela en I de Juan 2.17:

“el mundo se acaba con sus malos deseos, pero el que hace la voluntad del 
Creador permanece para siempre”.

Bajo esa posibilidad y retomando los argumentos que hemos venido 
expresando al respecto del Árbol de la Vida que debe ir concatenados a 
nuestro árbol genealógico, llegamos a otra Sefirá, la cual se denomina 
Jojmá (II) y representa la sabiduría de nuestro Padre  Sabiduría de la cual 
emana la idea semilla que continuamente está fecundando a la Creación, 
lo que nos invita a entender dicha trascendencia con respecto a nuestras 
coexistencias 

De esta Sefirá; Jojmá, se asegura procede todo cambio creativo e innovador, 
que queramos emprender  Lo que traducido a nuestro lenguaje cotidiano 
es una invitación para que entendamos que al acercarnos a nuestro 
Padre y su sabiduría podemos no solo conocer más de nosotros y nuestro 
funcionamiento, sino de la misma vida, siendo necesario que entreguemos 
toda nuestra confianza en Él.

Somos energía, que en su esencia no es estática, precepto que nos dice que 
también somos Luz y en Él podemos encontrar todo un torrente de fuerza 
en continuo movimiento, lo cual hace que nuestra energía convertida en 
luz por su fuerza, nos de forma, la cual a su vez posibilita que los fotones de 
luz interiores, que se mueven en nosotros de tal forma que no les podemos 
percibir frente a nuestro criterio sesgado de lo que es la luz, sirvan de 
instrumento para que podamos comprender esas otras manifestaciones 
lumínicas de nuestro Creador, que en Jojmá le dan luego al nivel Biná de 
la vasija la posibilidad de entender y reproducir dicha Luz 

Son visiones a las que les debemos dedicar más tiempo lo reiteramos para 
con ellas poder comprender en su totalidad de estas y otras dimensiones de 
nuestra existencia  Propuestas que tienen sustento en milenarios estudios 
que nos muestran que Jojmá es el dinamismo puro que le da movilidad a 
todas nuestras posibilidades de vida 
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Así que Jojmá como dimensión o nivel o Sefirá del Árbol de la Vida les da 
luz a nuestros pensamientos, lo cual traducimos quizá como creatividad, 
la misma que se convierte en iluminación para nuestro entendiemiento y 
en ideas que se nos presentan y que tiene realmente que ver con nuestro 
ser Espiritual 

Creatividad que nos debe conectar con el conocimiento divino, con el 
pensamiento ideal de la Creación y que debe iluminar nuestra conciencia 
para entender que podemos pasar de esa nada mental al ser, del principio 
a nuestra existencia  Y es que la sabiduría es ese punto adimensional 
primordial o principio cuyo despliegue, extensión o proyección, da lugar a 
la línea a través de la cual se mueven nuestras coexistencias 

Sabiduría que homologada al concepto de temor, que no tiene nada que 
ver con nuestro acostumbrado miedo, y que se puede entender incluso 
como asombro, respeto, pasmo, sometimiento y entrega sin límites, nos 
denota que nosotros no tenemos la capacidad de abarcarle, pero que en 
Él recibimos aquellos destellos que necesitemos, transformando así ese 
conocimiento en un espejo que nos reflejará la Verdad Divina.

El Texto de Textos nos revela en Colosenses 4 5:

“andad sabiamente para con los de afuera, redimiendo el tiempo. 6 Sea vuestra 
palabra siempre con gracia, sazonada con sal, para que sepáis cómo debéis 

responder a cada uno”.

Como ya lo hemos venido reiterando, son conceptos y decodificaciones 
que nos sirven para ratificar algunas afirmaciones que hemos hecho y 
que nos incitan a buscar a diario la sabiduría divina, por lo que nuestra 
labor cotidiana debe llevarnos a atender creativamente todas esas 
manifestaciones que se nos revelan desde el Texto de Textos,  si queremos 
que las cosas cambien en este mundo o por lo menos a nuestro alrededor 

Así que, al mirar nuestro árbol genealógico, debemos también vislumbrar 
cómo desde lo individual vamos transformando comportamientos 
creativamente para convertirnos en un sano ejemplo de todas esas 
personas que viendo nuestros hábitos correctos quizá nos quieran imitar 

Y es que está demostrado que para poder ayudar a transformar la vida 
de otros, lo primero que debemos hacer es corregir nuestras propias 
existencias y actuar conforme a aquello que estamos predicando 

La vida en el fondo es más simple de lo que creemos, pero mientras 
sigamos insistiendo en hacerla complicada, así será  Es nuestra elección 
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Concretemos ahora desde nuevas lógicas nuestra historia familiar 
preparándonos para esas nuevas ramas que se desprenden más allá de 
nuestros abuelos, para que nuestro árbol genealógico nos permita un mayor 
autoconocimiento personal, gracias a un trasfondo que vaya moviendo 
todas esas energías internas que operan dentro de nuestra estructura, tanto 
en lo físico, lo mental como lo espiritual, y a la vez nos ayude ello en esa 
perspectiva en donde debemos reconocer estas, desde su cómo funcionan 
para lograr de alguna forma que todas esas energías existentes dentro de la 
estructura universal de la Creación también confluyan en nosotros.

Jojma como Sefirá nos presenta a la vez una meta, ambiciosa es cierto 
y más cuando estamos en medio de una especie de vacío universal 
existencial que parece no nos permite vernos más allá de fragmentos, esos 
que nos separan hasta de nosotros mismos y que hacen parte de nuestras 
limitaciones estructurales, las que sin embargo van unidas también al 
deseo permanente de superación de dichos limites, y por ende tras esa ruta 
podemos ir más allá de esos planos diferentes de nuestra actual realidad, 
intentando entendernos como una estructura única del todo 

Recordemos que desde antes del momento en que el esperma de nuestro 
padre se unió al ovulo de nuestra madre, ya se había dado inicio en algún 
lugar a esa fragmentación que sin embargo al ser muy bien coordinada por 
una unidad de cada sistema, permitió luego el equilibrio que significó nuestra 
vida y que continuo como meta para que podamos seguir coexistiendo 

Lo que quiere decir que más allá de seguir escribiendo nuestras vidas 
con trozos de dolor y sufrimiento, podemos tomar todos esos fragmentos 
lumínicos y a través de un propósito de crecimiento, ese que ayer no 
entendíamos ni aceptábamos y que hoy, nos debe motivar para un 
crecimiento mayor, ahora consciente 

El Texto de Textos nos revela en Génesis 1 6:

“luego dijo el Creador: Haya expansión en medio de las aguas, y separe las aguas 
de las aguas. 7 E hizo el Creador la expansión, y separó las aguas que estaban 
debajo de la expansión, de las aguas que estaban sobre la expansión. Y fue así. 

8 Y llamó el Creadora la expansión Cielos. Y fue la tarde y la mañana el día 
segundo. 9 Dijo también el Creador: Júntense las aguas que están debajo de los 
cielos en un lugar, y descúbrase lo seco. Y fue así. 10 Y llamó el Creador a lo seco 

Tierra, y a la reunión de las aguas llamó Mares. Y vio el Creador que era bueno”.
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La armonía a la que le estamos apostando no es sin embargo un estado 
estático y menos se puede visionar como algo desequilibrado ya que el 
movimiento constante propio, como de toda la Creación, hace que fluctúen 
una serie de estadios e interacciones que quizá no concuerden con la paz 
interior que anhelamos, pero que debemos aceptar y asimilar, ya que solo 
podemos intentar comprender lo que pasa en nuestro ser interior, sabiendo 
que no somos responsables del todo, pero si quizá influenciadores gracias 
a ese movimiento que repercute en lo exterior 

Lo que nos debe llevar a asimilar desde otra perspectiva todo lo que antes 
considerábamos como desequilibrios dimensionales exteriores que podrán 
afectar nuestra armonía interna y llevarnos gracias a ellos a un nuevo 
estado, que no debemos llamar como caótico sino tal vez de proporcional 
armonía debido a una permanente alerta frente a cada interacción 

Cada molécula cumple una función así que, aprovechemos cada día y 
especialmente nuestras celebraciones y onomásticos para realizar una 
introspección y hacer un balance de nuestras vidas enfocándonos más en 
todas esas cosas positivas que debemos potencializar pero también a la 
vez en esos errores que debemos corregir y enmendar 

Lograr la armonía, es aceptarnos en constante movimiento gracias a 
nuestras interacciones, sabiendo que dichas relaciones deben propender 
por la gratitud de sabernos vivos  Visión que debe extenderse para con 
nuestros padres y nuestro Creador, sin importar si estamos gozando 
de buena salud o del cumplimiento de nuestras expectativas, ya que 
entendimos gracias hasta lo aquí reflexionado que todo ello puede ser 
entendido como un llamado de atención para que reorientemos nuestros 
rumbos 

De eso se trata cuando hablamos de sanar nuestra relación con nuestros 
padres y abuelos de tomar los mejores recuerdos, las mejores acciones, 
las enseñanzas más maravillosas y hasta las expectativas que podamos 
tener al respecto de cómo debieron haber sido ellos y las convirtamos en 
imaginarios de perdón y aceptación en nuestro ser para que a partir de 
ahora y cada que fijemos nuestra mirada en nuestro árbol genealógico, 
brote de allí amor 
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El Texto de Textos nos revela en Hechos 17 22:

“entonces Pablo, puesto en pie en medio del Areópago, dijo: Varones 
atenienses, en todo observo que sois muy religiosos; 23 porque pasando y 

mirando vuestros santuarios, hallé también un altar en el cual estaba esta 
inscripción: AL DIOS NO CONOCIDO. Al que vosotros adoráis, pues, sin 

conocerle, es a quien yo os anuncio”.

Al revisar nuestro árbol genealógico y nuestro Árbol de la Vida, llenémonos 
de la sabiduría divina para que todos los aportes que están insertos en 
nosotros como información sean para nuestro beneficio, incluso aquellos 
que antes descalificábamos como adversos, negativos o incorrectos y 
que ahora aprendiendo de ellos estamos evacuando o transformando o 
simplemente dejándolos fluir en otras direcciones que ya no nos afectarán.

A diario nuestra capacidad creativa nos ofrece esa posibilidad de decidir 
correctamente dejando a un lado esos comportamientos inconscientes que 
antes nos cogobernaban y nos llenaban de insatisfacciones  Los cuales no 
desaparecerán mágicamente pero sí nos enseñarán a sentirnos mas que 
satisfechos y agradecidos con todo lo que hoy la vida nos esta ofertando 

Tengamos en cuenta que solo a través de esta existencia finita podemos 
experimentar insatisfacciones e ilusiones, lo que implica que no 
debemos buscar anular esas expectativas que nos provocan esos deseos 
incoherentes, pero sí entenderlas para darles ya no la importancia que 
antes les otorgábamos 

Y es que en lo que sí no podemos perpetuarnos, ni caer, es en que nos 
sigamos dejando guiar por ese cúmulo de insatisfacciones y desilusiones 
y menos retroalimentar todo de este tipo de decepciones convirtiéndolas 
en depresiones 

Nuestra movilidad depende del Creador, así como nuestra propia 
creatividad, lo que quiere decir tomar lo mejor de Él y de la vida, lo que 
a su vez implica aceptar que toda esa corporalidad interior fluya con lo 
exterior sin desequilibrarnos por lo que no comprendemos asumiendo 
otro rol y es a ello a lo que quizá reconocemos como mal que no es otra 
cosa que el entender nuestra desconexión con el Creador 

Fluir con la vida es entonces una sana opción en donde no nos 
oponemos a lo que esta sucediendo, pero sí aprendemos mientras a la 
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vez sabiamente asumimos otras posibilidades  De lo contrario y debido 
a esa relación tensionante interna que generamos por no querer aceptar 
lo que no concuerda con nuestras expectativas interiores, reproducimos 
y magnificamos insatisfacciones, las cuales no son producto de nada 
diferente que de nuestra falta de aceptación y contentamiento 

El vivir satisfechos y agradecidos parte de la base de entender que todo 
nos ayuda a nuestro bienestar si así se lo confiamos al Creador y desde esa 
lógica es que deberíamos predicar el concepto de bien 

Dejemos de calificar y permitámonos cualificarnos, lo que implica que 
las insatisfacciones ya no sean ni buenas, ni malas, sino simplemente 
producto del no cumplimiento de un modelo mental frente a una 
necesidad que disfrazada de básica regularmente es superflua pero que 
nos recrea un mundo en donde el mercado y la economía están hechos 
para mantenernos insatisfechos, consumiendo 

Alejémonos de tantos absolutos en una dimensión abstracta, en donde 
todos esos imaginarios no son más que apartes de nuestro proceso de 
experimentación y crecimiento 

Se trata de desear el acercarnos más a Él y de valorar lo que poseemos, 
lo que somos, lo que tenemos y a las personas con las cuales convivimos 
usando toda esa sabiduría divina para integrarnos mas a través de ellos a 
la creación  

¡Que maravilloso y grato que entendamos sin mayor esfuerzo que nuestro 
bienestar se puede fundamentar en la alegría de armonizarnos dentro de 
ese binomio satisfacción insatisfacción sin caer en ninguno de los dos 
extremos posibles!

Seamos creativos para entender que esta estructura finita fluye en medio 
de necesidades, satisfactores, insatisfacciones, ilusiones, desilusiones y 
todo un conjunto de pensamientos e ideas abstractas que llamamos vida 
pero que realmente no son el trasfondo de nuestras existencias 

Estamos distraídos y enfocados en esas alucinaciones; sin embargo, 
entendiendo que ese es el modelo de pensamiento que actualmente 
guía nuestras cotidianidades, permitámonos que las nuevas hojas de 
nuestro árbol genealógico y que empezamos a redibujar aquí y ahora en 



137

Mi Árbol Genea…Ilógico

nuestro gráfico intenten mantenernos dentro de otra armonía que será 
proporcional a la cantidad de necesidades que evacuemos entendiéndolas 
como innecesarias 

Bien se dice que de lo poco que deseemos cada día deberíamos desear 
menos y más bien valorar todo lo que nos rodea sin importar que nos 
parezca que merecemos más atendiendo gratamente que todo lo 
experimentado ha sido necesario y válido para nuestro crecimiento 

No perdamos de vista que todo lo que ocurre en la vida nos debe servir 
para que crezcamos y avancemos, así lo queramos descalificar como 
adverso debiendo llamarlo mejor como enseñanza, o en el peor de los 
casos, prueba 

Crezcamos en sabiduría, creatividad, entendimiento y comprensión de 
lo que nos acontece, asumiendo que todas nuestras actividades, incluso 
las que no nos parecen tan creativas, son instrumentos para acercarnos 
a la divinidad  E intentemos que cada destello intuitivo de nuestro ser, 
se armonice con esa iluminación universal que altera tanto lo intelectual 
físico como espiritual, dimensión de la que poco sabemos 

Crezcamos lo que nos podría significar que nuestros pensamientos 
interiores y nuevas reflexiones permitan brotar de nuestro ser todo aquello 
que siendo legado de nuestros ancestros aún no percibimos como aportes 
para esta nuestra vida 

El Texto de Textos nos revela en Malaquías 3 6:

“Porque yo Jehová no cambio; por esto, hijos de Jacob, 
no habéis sido consumidos. 7 Desde los días de vuestros padres 

os habéis apartado de mis leyes, y no las guardasteis. Volveos a mí, y yo me 
volveré a vosotros, ha dicho Jehová de los ejércitos. Mas dijisteis: 

¿En qué hemos de volvernos?”
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SALMO 121

Alzaré mis ojos a los montes;
¿De dónde vendrá mi socorro?

2 Mi socorro viene de Jehová,
Que hizo los cielos y la tierra.

3 No dará tu pie al resbaladero,
Ni se dormirá el que te guarda.

4 He aquí, no se adormecerá ni dormirá
El que guarda a Israel.

5 Jehová es tu guardador;
Jehová es tu sombra a tu mano derecha.

6 El sol no te fatigará de día,
Ni la luna de noche.

7 Jehová te guardará de todo mal;
El guardará tu alma.

8 Jehová guardará tu salida y tu entrada
Desde ahora y para siempre.
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CORTEZA

El Texto de Textos nos revela en Efesios 4 29:

“eviten toda conversación obscena. Por el contrario, que sus palabras 
contribuyan a la necesaria edificación y sean de bendición 

para quienes escuchan”.

El árbol se siembra gracias a la semilla, luego esta germina, posteriormente 
brota o nace y poco a poco su tallo se va cubriendo de una corteza, la 
cual, como parte exterior, nos servirá de analogía para el estudio que nos 
ocupará ahora, más que de esa parte exterior en la profundización de ese 
ser interior espiritual que recubre nuestra corteza dérmica 

Desde esa perspectiva buscaremos acercarnos también al concepto  
semántico de cortes, sin tilde, que nos lleva históricamente a vernos 
holísticamente como un todo, en donde dicho interior depende de lo 
exterior: de la tierra  La misma que por siglos hemos depredado y a la cual le 
hemos derramado tanto nuestros odios como la sangre de seres inocentes 

Así que quienes con sus cortes talan árboles, deben aceptar que afectan 
directamente todo un ecosistema que atañe a nuestra vida exterior e 
interior que es una sola siendo necesario que asumamos aquí y ahora 
desde nuestra individualidad un cambio para ser cortés a cada instante, sí 
ser amables con todo y con todos 

Juego semántico con el que hemos querido iniciar este capitulo para 
que reflexionemos al respecto de cómo una misma palabra puede tener 
diferentes significados, incluso para un grupo de personas aparentemente 
similares 

Bajo esa mirada nuestro árbol genealógico y de vida nos debe permitir 
revaluar el proceso educativo que tuvimos en nuestra primera infancia 
en donde con esas letras, sonidos e imágenes le fuimos dando diferentes 
significados a nuestras existencias, palabras que hoy nos proyectan una 
forma de vivir y de pensar 

Desde el inicio del texto hemos venido insistiendo en la trascendencia 
que tiene nuestro lenguaje para lo que denominamos realidad, lo cual es 
simplemente el fruto de la combinación que con estas imágenes sonoras 
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hacemos en nuestras mentes y con las cuales consolidamos una “realidad 
común” que nos parece única pero que no es más que una ilusión mental 
proyectada por dichas letras fusionadas y convertidas en comunicación a 
través de nuestras costumbres y culturas 

El tema que, aunque parece ilógico a primera vista es más lógico de lo que 
podamos creer, por ahora solo nos invita a que nos cuidemos muy bien 
de lo que decimos y de todo lo que, a través de esas ideas revestidas de 
imágenes, hemos construido como modelo de pensamiento y de vida 

Se trata entonces de reaprender con nuestras palabras hoy, en este eterno 
presente continuo, a ser por lo menos más corteses, a agradar en vez de 
agredir, a bien decir de todos, a comunicar vida y no como sucede en 
muchos casos que preferimos maldecir y de esta forma enseñar a las 
nuevas generaciones toda una alta gama de agresiones que tristemente se 
han popularizado y perpetuado, al punto que los filólogos afirman que los 
idiomas se vulgarizan 

Hoy se habla de matoneo que no es otra cosa que el mal uso del lenguaje 
con que nos hemos malformado milenariamente  Y es que cada sonido e 
imagen con que nos enseñaron a hablar tiene un altísimo contenido en 
nuestros actuales pensamientos  Tengamos en cuenta que expresiones 
aparentemente simples como MI, nos moldearon una perspectiva incluso 
económica que nos ha llevado a intentar apropiarnos de todo y que 
conceptos sencillos como CASA nos proyectaron un modelo de vivienda 
que con sus expectativas no tiene el mismo significado que debería tener 
frente a nuestra visión trascendente de hogar 

Intentemos revisar todas esas palabras reprogramadas desde nuestros 
primeros años y que enmarcan nuestro actual modelo de pensamiento y 
de vida, como una tarea fundamental para las transformaciones interiores 
que aquí estamos proponiendo 

Tras esos propósitos nos enfocaremos en las siguientes líneas tanto 
en aspectos de nuestro árbol genealógico y de vida al agregar a este 
ahora a nuestros tíos apoyándonos además en la Sefirot Bimá (III) del 
entendimiento, como también en algunas enseñanzas de nuestra niñez y 
dentro de ellas, todos esos aportes que consolidaron el modelo mental y 
de vida que hoy estamos vivenciando y al que probablemente le debamos 
hacer algunos ajustes 
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Dentro de esta revisión introspectiva, esos abuelos, tíos y algunos docentes 
que también se convirtieron en nuestros cuidadores, nos aportaron 
mucho, pero a la vez nos legaron una serie de expresiones que aprendimos 
inconscientemente y que vale la pena revaluar ya que ellas mismas están 
insertas actualmente en nuestras comunicaciones y nos anclan a unos 
contextos en donde regularmente la desinformación pulula y en los que 
seguramente nos costará más usar todos nuestros dones para esos nuevos 
beneficios comunes de los que hemos venido dando cuenta.

El Texto de Textos nos revela en Mateo 12 36:

“Pero yo les digo que en el día del juicio todos tendrán que dar cuenta de toda 
palabra ociosa que hayan pronunciado”.

No perdamos de vista que hay una sola Creación que entendemos a través 
de diferentes niveles o dimensiones y aunque hablamos de este mundo y 
nuestra realidad como una ilusión no por ello podemos pensar que todo lo 
que existe en nuestra dimensión mental no se origina también desde esa 
dimensión Superior y Divina de la que desconocemos casi todo, por lo que 
debe quedarnos claro que lo que percibimos como real de alguna forma 
tiene apartes que emulamos de forma quizá incorrecta en este mundo 
material 

Todo está conectado en esta Creación, por lo que nuestras ilusiones y las 
proyecciones que al respecto tenemos y que consideramos como única 
verdad también hacen parte de esa dimensión Superior pero desde otra 
lógica ya que con sus palabras y letras se recrearon los objetos abstractos 
que reconocemos como nuestro mundo y gracias a esa narración hoy 
confusa producto de nuestras mentes desconectadas percibimos unas 
consecuencias, causas y orígenes que nos afectan lo que nos motiva con  
otra mirada a reencontrarnos a través de esa nueva comunicación con 
nuestra esencia espiritual 

Fue por ello que nos pareció que era más lógico representar todos estos 
conceptos, para nosotros novísimos, en un árbol que adicionalmente 
cumpliera con la visión de llevarnos a reflexionar sobre nuestra cronología 
genética, pero también sobre esos aspectos de la divinidad que no estamos 
aprovechando al desarticularnos de ellos 
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Visión Superior general algo compleja es cierto, que nos debe ir permitiendo 
con la ayuda del Espíritu Santo una conexión mental más exacta, partiendo 
para ello de la raíz de la cual proviene nuestra ilusión y sus abstracciones 
convertidas en lenguaje: las 22 ramificaciones que representan las letras 
del alfabeto Hebreo original siendo cuatro de ellas, a nuestro criterio, de 
mayor luminosidad que las otras 

Algunos eruditos hablan de veintidós senderos que podrían entenderse 
como las ramas del Árbol de la Vida más por ahora preferimos enfocarnos 
en esa raíz, la que proyecta esa luz Divina hacia el tronco, para nutrir la savia 
que permite que fluya el Espíritu Santo a través de las ramas que gracias a 
esos destellos nos permiten el recrearnos en una realidad, que recibiendo 
de esa raíz su causa y fuerza no reconocemos en su totalidad pero que en su 
fusión consolida un inconsciente individual que convertimos en colectivo 

Imaginemos que el tronco principal de dicho Árbol es Jesucristo y cómo 
de Él salen unas aberturas lumínicas, las diez Sefirot las cuales, a nuestro 
criterio, cual linternas nos permiten que tantos las ramas, los frutos como las 
hojas, se alimenten de esa su Luz retroalimentando así todas las funciones 
y propósitos de vida que por nuestra oscura realidad no percibimos 

Por lo que al estar lejos de Jesucristo vivimos de forma inconsciente 
afectados por unas ilusiones engañosas que solo nos permiten apreciar 
algunos destellos de esa su Luz y amor  Es por ello que cuando nuestro 
lenguaje se distancia de sus propósitos no es solo vulgar y burdo sino 
irrespetuoso e irreverente  

Somos conscientes que estamos tomando apartes de una comunicación 
cifrada, decodificada, oculta y difícil de explicar con nuestras palabras 
y poco entendimiento algo que solo anhelamos traducir a una lógica 
cotidiana y así describir ese mundo espiritual de tal forma que lo podamos 
asimilar desde esta dimensión abstracta y simbólica material en el que nos 
desenvolvemos 

Es probable que este tipo de visiones generen en algunos molestias, en 
otros confusiones y en los más versados hasta protestas, pero reiteramos 
que solo estamos intentando para nosotros y nuestros lectores, proyectar 
una explicación simple y comprensible que intente medianamente 
resignificarnos el cómo podríamos acercarnos mejor desde ahora a esa 
dimensión espiritual describiéndonos más allá de los pensamientos y 
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expresiones que reprogramaron en nosotros nuestros ancestros y que 
ahora gracias a las Sefirot del entendimiento estamos homologando a 
los mensajes de Jesucristo quien en el nuevo testamento nos denotó la 
importancia de una vida más servicial, fraternal, grata y espiritual 

El Texto de Textos nos revela en Hechos 19 32:

“así que unos gritaban una cosa y otros otra, porque había confusión en la 
asamblea, y la mayoría no sabía por qué razón se habían reunido”.

Desde esa única propuesta hemos querido explicar a nuestro modo el tema 
del Árbol de la Vida y las diez Sefirot, a las cuales se les ha dado diversos 
significados como ya lo trascribimos al inicio de este capitulo, al referirnos 
que cada cabeza es un mundo, por lo que aspiramos que nuestros lectores 
inicialmente les entiendan como una especie de diez expresiones o 
manifestaciones del Creador a través de las cuales se nos comunica el cómo 
seguirnos vinculando para transformar nuestra actual realidad 

Dimensión plagada de elementos informativos que aún integrados 
totalmente tienen particularidades distintas aparentemente opuestas 
debido a nuestras desconexiones espirituales que vestidas por nuestra  
desobediencia se convierten en llamados de atención hasta que les 
atendamos y con esos insumos nos complementemos voluntariamente 
para fluir en la armonía universal.

Ya tenemos claro que somos fragmentos de ese todo, con unas caracte
rísticas particulares, algunas de las cuales desconocemos y por lo tanto 
distorsionamos, pero de lo que se trata ahora es de poder a través del Árbol 
de la Vida y la manifestación Biná que ilumina nuestro entendimiento 
irradiar esta en nuestro árbol genealógico y con esos aportes, el encontrar 
gracias a dichos destellos todos los insumos que nos permitan reorientar 
nuestros proyectos de vida para reintegrarnos al Creador 

La misma Biblia, nos habla de esas particularidades que componen el 
todo, esas que nos deben permitir analizarnos en términos micro, pero 
desde lo macro, comprendiendo que esos componentes individuales hacen 
parte de sistemas y estructuras en donde cada molécula tiene otra serie de 
elementos que nos complementan y que la suma de todas esas fracciones 
que integran, por ejemplo, nuestro cuerpo y que reconocemos como 
células, también constituyen esa creación de la que nos percibimos aparte 
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Nada está separado realmente, aunque nosotros nos percibimos volunta
riamente como partes, producto de seguir perpetuando ignorancias  que 
explicamos frente a componentes, partículas o moléculas o como se les 
quiera llamar, de las que desconocemos todo, pero que reconocemos a 
través de datos científicos cifrados que solo explican esos apartes que 
en esencia complementan nuestras existencias de manera fundamental, 
lo que quiere decir que hacen parte intrínseca de nosotros aunque no lo 
sepamos 

Por lo que al reconocernos ignorantes estamos asumiendo que hay una 
serie de elementos incluso físicos que aquí probablemente no podamos 
describir pero que hacen parte de nuestros paquetes de energía o de 
esa Luz divina que si asimilamos con algunas de nuestras diarias ideas 
limitadas, nos permitirán encontrar un hilo conductor pedagógico para 
comprender la forma en que estos distintos componentes, aparentemente 
dispares, convergen para formar el cuadro primordial unificado que 
llamamos vida y que es la verdadera imagen que al final debemos alcanzar 
para reorientar nuestras coexistencias 

Con esa amalgama de propuestas mundanas, pero a la vez divinas es 
que hemos visionado a nuestro árbol genealógico individual desde la 
generalidad de sabernos hijos de Adán y Eva y por ende de Noé nuestro 
primer gran patriarca 

Tengamos en cuenta que con él es que se comienza todo un nuevo 
recorrido para nuestra historia actual de vida, afectando no solo nuestro 
interior sino el exterior de nuestro planeta, lo que no desdice que desde 
aquellos días de la creación las manifestaciones han sido similares para 
que nos embarquemos voluntaria y conscientemente en este viaje que 
implica valorar el estar aquí en la tierra, trabajando más nuestra visión 
interior de la vida que la exterior ya que al transformar lo de adentro, 
cambia también lo de afuera 

Esa quizá esa otra de las grandes enseñanzas de Jesucristo que aquí 
aspiramos traducir a través de la imagen del Árbol de la Vida para lograr 
que ese nuevo entendimiento aporte a nuestro sistema de creencias 
en pro de liberar a ese ser inconsciente que históricamente al saberse 
desconectado del todo convirtió ello en un obstáculo que solo es una 
proyección que afecta lo exterior 
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Por lo que necesitamos de diferentes insumos tanto para entender lo que 
nos esta sucediendo como para reconectarnos nuevamente y por ello que 
queremos usar la simbología y analogía del arca como otro insumo para 
iluminar nuestro entendimiento y gracias a las vivencias del patriarca 
Noé podamos ahora nosotros purificarnos a través del diluvio inundando 
nuestras mentes ya no con las aguas adversas del mar sino ahora con el 
agua de vida para que empecemos a ascender a esa dimensión espiritual 

Ese mundo divino esta aquí dentro de cada uno de nosotros así que 
necesitamos reconectarnos con él a través de Jesucristo gracias hoy al 
Espíritu Santo para que incluso sigamos los pasos y enseñanzas de esos 
nuestros Patriarcas, Noé y luego Abraham y comprendamos así con más 
coherencia que toda existencia tiene una misma raíz y que esa Luz está 
dentro de nosotros, inscrita en nuestro ADN y que articulándonos con 
ella, coexistiremos en esos niveles superiores 

Lo que significa a la vez que nuestras actuales experiencias incluyen 
también todas esas coexistencias pasadas, presentes y futuras 

El Texto de Textos nos revela en Romanos 9 3:

“Porque deseara yo mismo ser anatema, separado de Cristo, por amor a mis 
hermanos, los que son mis parientes según la carne; 4 que son israelitas, de los 
cuales son la adopción, la gloria, el pacto, la promulgación de la ley, el culto y 
las promesas; 5 de quienes son los patriarcas, y de los cuales, según la carne, 

vino Cristo, el cual es Creador para sobre todas las cosas, 
bendito por los siglos. Amén”.

Nuestro anhelo en estos primeros capítulos y basándonos en nuestras 
propias búsquedas, algunas de las cuales nos han llevado a textos de los 
cuales desconocemos sus autores y en otros casos a reinterpretar la visión 
que algunos de estos nos querían aportar, nos permite hoy afirmar que ese 
Árbol de la Vida Jesucristo nos dejó a través de distintas manifestaciones 
o Sefirot, inscritas también en el Nuevo Testamento un modelo de vida 
que desde dichas parábolas guía nuestros seres para que nos alejemos 
pero de lo temporal y por lo tanto de nuestras desobediencias 

Desde esa posibilidad y en cada línea de este texto estamos buscando que 
cada letra, palabra, expresión, símbolo, imagen, y cada detalle ilumine 
nuestro entendimiento para que esquema milenario particular egoísta no 
nos siga asilando de esos elementos unificadores que entrelazan todas las 
actividades de la Creación como una única entidad 
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Bajo esa lógica, aunque en algunos momentos usemos expresiones poco 
comunes y tomadas desde la literalidad de algunos eruditos, dicho lenguaje 
aquí mal traducido, simplemente nos debe acercar a estas búsquedas de 
ser uno con el Padre 

No perdamos de vista que desde nuestras primeras páginas presentamos 
un símbolo adaptado a nuestras visiones al respecto del Árbol de la Vida 
al que algunas personas eruditos le dan unos significados especiales de los 
cuales nos hemos valido para intentar traducir estos a nuestros actuales 
conocimientos, esperando con ello no irrespetar y menos desconocer esa 
labor milenaria, sino por el contrario motivar a nuevos lectores para que 
ellos mismos inicien en dichas búsquedas como nosotros el camino de 
retorno a nuestra casa celestial 

Así que seguiremos hablando en algunas líneas de cada una de las diez 
Sefirot y aspiramos que luego esos símbolos, signos, reflexiones e incluso 
algunas de nuestras especulaciones, le sirvan a los lectores y que ojala no 
tengan mayores confusiones al respecto, debido a que hemos intentado 
ser más que explícitos al respecto de dichas manifestaciones que 
consideramos se deben ir asimilando en nuestros procesos de vida para 
desarrollar estas revelaciones en esta dimensión que reconocemos como 
nuestra única realidad y en la cual debemos ir adaptándonos a un nuevo 
escenario atemporal  Lo que quiere decir que este entendimiento cual si 
fuera un arco debe llevarnos a apuntar con nuestras flechas a unos nuevos 
propósitos proyectados a ese resultado final que implica el reencuentro 
con nuestro estado original  

Bajo esa lectura ya hablamos de los atributos, estados, manifestaciones o 
luces a través de las cuales el mismo Creador interactúa para relacionarse 
con nosotros y que basándose además en las veintidós letras del alfabeto 
Hebreo original como una especie de vasijas o transformadores de su 
energía y Luz nos posibilitan a través de sus diversas combinaciones las 
proyecciones en las que nos reconocemos 

Tras esas búsquedas hablamos inicialmente de la fase en Kéter que 
también representa la corona  Así que Kéter es el atributo del Creador, 
Quien desea llenar al máximo a toda su creación, siendo ese plan, además 
de su pensamiento inicial, su programa para lograr ello  Igualmente se 
cree, en cierta forma, que en ese nivel se determina lo que el Creador 
quiere para nosotros en el mismo final: elevarnos hasta Su estado.
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Como ya lo vimos en las líneas anteriores, Jojmá es como la chispa 
para dicha idea, o sea la forma inicial de datos sin procesar, por lo que 
comparamos este nivel o dimensión con alguien que siembra una semilla 
y que aspira que esta se desarrolle y dé todo su potencial 

Quizá por ello, a diario se nos presentan cientos de ideas y algunas de ellas 
las desarrollamos y otras no  Valdría la pena entonces atender aquellos 
destellos que encienden nuestra creatividad y que probablemente tengan 
que ver con revelaciones divinas para aportarle más a este mundo 

Si, son rayos de luz que pasan por una especie de prisma que no 
reconocemos directamente porque estamos velados por los rayos de luz 
del sol y otra serie de ondas lumínicas y sonoras artificiales que se reflejan 
en nuestra vista y percepciones las cuales viniendo de la misma fuente 
no apreciamos confundidos en sus diferentes tonalidades por nuestros 
desenfoques 

Tengamos en cuenta que esos rayos que se nos proyectan a través de las diez 
Sefirot, proceden de la raíz, así nosotros los percibamos en algún momento 
como diez posibilidades distintas y hasta opuestas  Cada interacción o 
circunstancia que vivenciamos a diario sin importar que la podamos o no 
explicar a través de nuestro lenguaje confuso, difuso y hasta contradictorio 
contiene destellos de dichas manifestaciones y si nos lo permitimos nos 
puede ofrecer ideas claras al respecto de la vida en su todo 

Afortunadamente Él tiene una visión infinita y eterna de nuestras vidas 
y a la vez una finalidad, así como un plan unificado que nos permitirá 
reconocer a medida que, voluntaria y conscientemente, nos dispongamos 
a atenderlo y entenderlo 

El Texto de Textos nos revela en Levítico 26 42:

“entonces yo me acordaré de mi pacto con Jacob, me acordaré también de mi 
pacto con Isaac y de mi pacto con Abraham, y me acordaré de la tierra”.

Desde que iniciamos este escrito teníamos claro que no es nada fácil el 
interiorizar y traducir como conceptos útiles algunos de los muchos 
simbolismos transcritos hasta el momento, especialmente porque 
estos no hacen parte del lenguaje común construido desde nuestra 
niñez y reproducido generalmente por un modelo educativo en donde 
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históricamente ha primado una formación para hacernos parte del 
mercado y la economía y con ello esclavos de sus preconceptos engañosos 

Por lo que vale la pena que empecemos a zafarnos de esas cadenas 
imaginarias plagadas de eslabones, de deseos ilusorios y nos permitamos 
replantear ese pasado desde esta mirada más espiritual, sanando todo lo 
que en vez de aportarnos nos aparto, incluyendo para ello las búsquedas 
que desde aquellos días convirtieron nuestros ancestros en sus únicas 
metas y por ende decepciones familiares 

Así es como nuestro árbol genealógico individual, objetivo de este texto, 
debe haberse ido formando; reconectándose con la raíz y dependiendo 
más de un tronco común: Jesucristo; permitiéndonos con ello una 
reorganización en donde dichas ramas, ahora se nutren de dicha esencia 
dando así nuevos frutos en pro de esa trascendencia  Logrando con 
ello que los proyectos de vida de algunos de esos ancestros ya no sean 
los nuestros  Así es como cada uno de los frutos, hojas y ramas aunque 
tengan sus nombres y unas características comunes, ahora vislumbrarán 
nuevos propósitos para el crecimiento integral y holístico de nuestro árbol 
personal 

Dejar caer algunas de esas hojas es simplemente comprender que aunque 
esas semillas retroalimentaron incluso otros árboles ya no lo harán debido 
a que todos hacemos parte de una misma tierra en donde afortunadamente 
esa raíz divina absorbe para transformar desde lo particular esa dimensión 
general 

Por ello es que en nuestra gráfica personal debemos seguir dibujando 
en cada una de esas hojas las descripciones de las cualidades, defectos, 
potencialidades, errores reiterados y por lo tanto, aspectos a mejorar 
de nuestro ser individual interior que aun suponiendo hacen parte de 
lo general exterior no son exclusivos de ellos sino que se constituyeron 
como una masa critica de dicho todo común por lo que buena parte de 
nuestra familia y esencia ha reproducido esos comportamientos también 
milenariamente 

Así que al asumirlos como como propios vamos a intentar transfor
marlos inicialmente en nosotros y nuestra genética para luego poder 
ejempla rizarlos en nuestros entornos y transformarlos en dicho colectivo  
gracias a las luces que para ello nos da Jesucristo a través de la guía del 
Espíritu Santo 
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Bajo esa mirada hemos insistido en observar muy bien nuestros hábitos y 
la forma como estos se intercomunican con nuestros entornos intentando 
siempre atender los llamados que nos hace la misma naturaleza que nos 
complementa y especialmente observando con más detenimiento a los 
árboles que como espacios de vida para esta lectura consideramos nos 
aportan más de lo que pensamos 

Algunos desafortunadamente solo ven en ellos el ideal de extraer 
madera para sus construcciones y otros que nos sentimos quizá menos 
responsables del deterioro que hacemos a nuestro mundo, simplemente 
usamos su pulpa a través del papel sin importar las consecuencias de 
ello  Más todos somos depredadores de alguna manera de sus causas, 
así al hacer la lectura de este y otros textos presupongamos que ello es 
necesario y que no existen otras formas de cualificarnos y menos de usar 
los frutos de nuestros ambientes 

Todos somos victimas de la misma ceguera, del mismo pecado que además 
hace parte de un sistema educativo que se preocupa por enseñarnos a 
acumular conocimientos y no a que estos iluminen nuestras coexistencias  
Pero si en algo nos da claridad el mensaje de Jesucristo es que podemos 
reconsiderar cada acto incorrecto y realizar cambios empezando por 
nuestro lenguaje, que como ya lo explicamos es el que más ha llenado de 
abstracciones engañosas nuestra actual realidad 

Transformación que debe extenderse al cuidado de nuestros entornos 
naturales llevándonos a entender con mayor claridad que estos árboles 
nos proporcionan los hábitats tanto para nosotros como para otros seres 
vivos, entre los cuales podemos destacar a las aves 

Todo nos debe aleccionar para crecimiento y no lesionar para nuestro 
decrecimiento  

Así que volviendo a la imagen de nuestro árbol particular y atendiendo 
las enseñanzas de nuestros entornos debemos proponernos frutos que 
retroalimenten y nutran tanto nuestras vidas como todas las que cohabitan 
con nosotros en este mundo, que como ya lo estamos entendiendo es 
uno solo siendo nosotros solo pequeños fragmentos que debemos fluir 
articuladamente con Él 
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Son muchos los hábitos a transformar es cierto, lo que nos debe llevar a 
partir de este momento el intentar por ejemplo que nuestro aire circule 
mejor gracias a un ambiente más limpio y a que nuestros ecosistemas  
sean cada vez más saludables, lo que quiere decir concientizarnos para 
que cada vez que inhalemos oxígeno y exhalemos dióxido de carbono, 
estemos alimentándonos de lo mejor de la tierra y a la vez transfiriéndole 
a ella todo lo que ya no nos es útil, pero que sabemos ella llevará a otro 
espacio y proceso donde sí lo sea 

Por eso es que esas hojas secas que con sus semillas solo estuvieron por 
años haciendo daño a nuestros ancestros y ahora a nosotros se las dejamos 
a la raíz, a nuestro Padre para que con su energía divina las transforme en 
lo que Él considere  Y gracias a ello ahora nuestras ramas, sus frutos y 
las hojas que allí colocaremos estarán revestidas de una nueva visión que 
nos compromete a dar a diario lo mejor de nosotros para que el mismo 
universo fluya tal como debe para lo cual estamos dispuestos a aportar y 
ya no a apartarnos 

Tengamos claro entonces que en la Creación no existen las basuras, lo 
que nos demuestra que todo tiene un propósito, un momento y un lugar, 
así nosotros queramos imponer con nuestro desorden artificial un nuevo 
orden universal 

Somos voluntariosos, producto de seguirnos retroalimentando del árbol 
del conocimiento y nuestros deseos, lo que desde una motivación simple 
se debe convertir en una razón de peso para cambiar algunas actitudes 
contrarias a todas las manifestaciones que a través de la misma naturaleza 
nos hace el Creador 

El Texto de Textos nos revela en Santiago 1 19:

“mis queridos hermanos, tengan presente esto: Todos deben estar listos 
para escuchar, y ser lentos para hablar y para enojarse”.

Toda la Creación nos habla, si así lo queremos entender  Sin embargo, 
parece que desde que nos desconectamos del Creador nos seguimos 
formando para estar distraídos en una serie de visiones que simplemente 
alimentan nuestros deseos e insatisfacciones y retroalimentan nuestras 
desilusiones milenarias, esas que debemos empezar a reconocer en 
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nuestras propias palabras y pensamientos para luego evacuar, transformar 
o renovar 

Permitámonos entonces con ese mismo lenguaje ahora renovado, cambiar 
también la forma como percibimos la vida y busquemos otra mirada más 
trascendente a la hora de evaluar nuestros entornos; una tan particular 
que haga que este mundo entienda que somos parte del Creador 

Y es que así nuestra realidad actual no coincida con esa visión propon
gámonos asimilar las nuevas ideas, esas que probablemente se oponen a 
la visión que atrae a la mayoría, en donde prima lo común, lo convencional 
y hasta lo intrascendente, pero que gracias a ellas, empezaremos a 
reconocer cómo urgente a algunos cambios indispensables en donde 
podamos reencontrarnos con esas otras circunstancias que seguramente 
nos llevarán a un nivel más elevado  Hay que hacer un corte para ser más 
corteses 

Corte que, a diferencia de aquellos milenarios hechos por expertos en 
talar hasta sus propias existencias, nos deben introducir a la capa interior 
del tronco del Árbol de la Vida del cual se sostienen las ramas de nuestro 
árbol genealógico 

Las búsquedas podrán seguir siendo muchas, pero hay una que debemos 
enfatizar y que tiene que ver con entender que así como la corteza funge de 
capa protectora para la madera interna y más delicada del árbol, nosotros 
debemos empezar a protegernos de toda esa desinformación que desde 
el momento del corte de nuestro cordón umbilical nos ha mantenido 
aferrados a la “maleza”, esa que no ha posibilitado el correcto crecimiento 
de nuestro árbol personal 

Quienes entienden de estos temas nos dicen que la corteza como capa, esta 
hecha de células vivas en su parte interior y muertas en su externa, como 
nuestras uñas por ejemplo, lo cual podríamos entender desde las analogías 
que hemos venido proyectando, como la posibilidad de alejarnos del 
mundo externo de los muertos, esos que nos quieren promover desde los 
primeros días en este mundo como nuestros lideres y aferrarnos hasta con 
nuestras uñas al mundo de los vivos, el interior, que desafortunadamente 
poco entendemos y menos atendemos 
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Dicha Floema, como se le conoce a esa parte interna de la corteza interna, 
lleva la savia del Espíritu Santo, que atrae en términos técnicos a las abejas 
ya que esta llena de azúcar y endulza las hojas y el resto del árbol y que, para 
nuestro caso, espiritual, debe atraer a todo aquel que necesita endulzar su 
vida con nuestra nueva visión trascendente guiada por el Espíritu Santo  

Lo que, además, manteniéndonos en el esquema simbólico que hemos 
intentado proferirles a estas líneas, nos invita a que por más que lo 
exterior sea amargo, nosotros podemos retroalimentarnos con lo dulce de 
nuestra corteza: el amor del Creador, siendo esta dimensión espiritual que 
depende de la raíz y el tronco, la que guie nuestras vidas 

Ya es hora que entendamos que un árbol no solo produce madera o papel, 
sino que, sin hacerle daño, de él se puede extraer látex, canela e incluso 
algunos tipos de venenos  Esto debido a que la corteza es una capa que 
protege el árbol de insectos y animales 

No perdamos de vista que estamos hablando figuradamente por lo que 
esa capa que protege el árbol de insectos y animales debe ser la misma 
que nos proteja a nosotros de todas esas desilusiones, desinformaciones, 
decepciones y depresiones milenarias, con las que nos formaron y que 
deforman nuestros conceptos al respecto de la vida 

Por el contrario, y a medida que nos reconozcamos a través de todos 
nuestros entornos y lo que en sus destellos de sabiduría nos pueden 
aportar, podríamos comprender también que esa parte del árbol que se 
llama cambium, crea nuevas células permitiendo que este sea más grueso 
cada año y desde esa lógica nos motivemos a transformarnos, a crecer 

Enseñanza que también emana de las manifestaciones de ese Árbol de 
la Vida que en su propia esencia nos incita a que asumamos ese cambio 
interior al que regularmente nos negamos y que significa también, 
replantear ese modelo de vida plagado de deseos y anhelos banales y por 
el que hasta le clamamos al Creador, sin entender que Él nos insinúa a 
diario que ya lo tenemos todo y que disfrutar de ello depende solo de 
nosotros mismos 

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 4 18:

“Mas la senda de los justos es como la luz de la aurora, que va aumentando 
en resplandor hasta que es pleno día”.
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Así que, si hemos logrado capturar algunos de los muchos conceptos hasta 
el momento planteados, es necesario que hagamos otro corte; uno muy 
parecido al que se hizo en nuestro nacimiento cuando se cortó el cordón 
umbilical para que este nos permita empezar a respirar y traspirar con 
autonomía propia  Ahora alejándonos de esas nefastas enseñanzas que nos 
moldearon unos proyectos de vida reprogramados milenariamente por el 
comercio y que quizá poco o nada tienen que ver con lo que deseamos para 
nuestras actuales vidas 

Visión renovada no tanto para sentirnos libertinos y prestos para hacer 
lo que se nos venga en gana, sino para que reorientemos nuestras vidas 
al único rumbo que vale la pena y que por nuestras desorientaciones, 
distorsiones y distracciones milenarias hemos desatendido: nuestro Padre 
Celestial 

Reflexionar desde nuestra corteza nos debe también permitir recordar no 
solo que no somos el resultado de un impulso fortuito de nuestros padres, 
sino que hay toda una constelación de circunstancias para que llegáramos 
a este plano físico de vida y que todo esa sumatoria de situaciones siguen 
moldeando y hasta moderando nuestros días 

Lo que implica empezar a ir abriendo nuestro parpados a unas nuevas 
luces y logrando que cada vez más estos, influenciados ahora por ese otro 
lenguaje lumínico diferente a este con el que construimos la interpretación 
de las imágenes que a diario percibimos como única realidad y que por 
ende experimentamos convirtiéndolas por momentos en sufrimientos y 
cargas, nos permitan reinterpretar nuestros días dándole un sentido más 
trascendente a nuestras coexistencias y sus búsquedas 

No estamos descalificando las enseñanzas aportadas hasta el momento por 
nuestros ancestros, más sí advirtiendo que quizá algunas de ellas no estén 
reproduciendo los frutos que anhelamos y menos estén generándonos 
el modelo de vida tranquilo y armónico que muy en nuestra conciencia 
sospechamos deberíamos vivenciar 

Tenemos claro que cada conocimiento adquirido desde el vientre de 
nuestras madres ha ido iluminando nuestros días y nos permite hoy, aquí 
y ahora en este presente eterno entender las cosas de una forma diferente 
a como las veíamos hace unos años 
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Así que mantengámonos en esta introspección reflexionando desde el 
fondo de nuestra corteza esa que estamos escudriñando en nuestro árbol 
genealógico, al respecto de esos asuntos que percibiendo nosotros con 
mucha claridad como comportamientos y propósitos de vida de nuestros 
ancestros, abuelos, padres e incluso tíos, se convirtieron en lo que alimenta 
no solo nuestras vidas sino las de nuestros actuales entornos 

El Texto de Textos nos revela en Rut 2 11:

“Y respondiendo Booz, le dijo: He sabido todo lo que has hecho con tu suegra 
después de la muerte de tu marido, y que dejando a tu padre y a tu madre y la 
tierra donde naciste, has venido a un pueblo que no conociste antes. 12 Jehová 
recompense tu obra, y tu remuneración sea cumplida de parte de Jehová Dios 

de Israel, bajo cuyas alas has venido a refugiarte”.

Entender nuestras vidas desconociendo esos nuestros contextos históricos 
es quizá uno de los errores en que más nos repetimos  Probablemente por 
ello seguimos reviviendo nuestros mismos errores inconscientes, esos que 
heredamos no solo genéticamente sino sistémicamente de ellos, obviando 
que hacemos parte integral de un todo, de una masa critica como le llaman 
algunos, que físicamente comprendemos como la cantidad mesurable de 
materia que forma un cuerpo pero que socialmente no podemos percibir 
de la misma forma 

Genética que no solo está en nuestra sangre, sino en nuestra tierra y 
que confluye con toda una descarga diaria de desinformación, para que 
nos comportemos de una forma, así en el fondo de nuestra conciencia 
anhelemos hacerlo de otra  

Es por ello que en lo personal reconocemos que también nos sigue costando 
entendernos como partes de un todo y por el contrario nos percibimos 
aun aparte hasta de nosotros mismos  Es un proceso  

Pero al comprender que esa suma de partículas que constituyen nuestro 
cuerpo vive en armonía, así algunas parezcan que intentan hacernos 
resistencia y hasta oponerse a nuestras búsquedas más íntimas, estamos 
de alguna manera asimilando que hay falsa percepción y que realmente 
hacemos parte integral no solo de nuestras propias sociedades sino de 
todo un cuerpo común universal al que estamos llamados a ser útiles y no 
a generar conflictos y enfermedades. 



155

Mi Árbol Genea…Ilógico

Tengamos en cuenta que dentro de ese proceso del que estamos dando 
cuenta aquí, algunas partículas de energía que calificamos como negativas 
hacen parte también de esa visión del todo, ese que en su constante 
movimiento logra modificar permanentemente sus propios sistemas 
renovándolos; por lo que desde esa perspectiva ese estado de reposo 
perezoso, en el que quisiéramos estar a veces no tiene nada que ver con 
una creación que siempre se encuentra en permanente movimiento y de la 
que hacemos parte y la que nos renueva permanentemente 

Son nuestros pensamientos moldeados en nuestros primeros años y a 
través de un proceso escolar que nos hace suponer que nada cambiará y 
que estamos dominados quizá por un destino que nos obliga a estar así, 
obviando que son esos pensamientos esclavizantes, ilusorios, mercantiles 
y poco ajustados a la realidad espiritual que quiere el Creador para 
nosotros, los que como la fuerza de atracción nos están anclando a unas 
ideas absurdas siendo necesario que provoquemos la interacción entre 
nuestros cuerpos, mentes y almas y nos elevemos a otro estadio 

Atender este tipo de destellos divinos, nos debe además incitar a sentirnos 
parte de esa gran masa crítica sin importar si dentro de ella nuestra nueva 
visión, representa tan solo el pensamiento de una minoría, pues como 
también lo estamos comprendiendo, tenemos una misma raíz que puede, 
si así se lo permitimos, iluminar esos entornos a través nuestro, lo que 
implica que esta nuestra tierra también gime por que las cosas cambien 
y por ende su propia naturaleza promueve una serie de nuevos hábitos y 
costumbres para que tras su ejemplo cada vez más personas sigan esas 
huellas y logremos transformaciones de fondo 

Allí se ha centrado siempre el mensaje de nuestros patriarcas y de la 
Biblia, motivando unas búsquedas que probablemente pueden evitar el 
apocalipsis que estamos generando al depredar aquellos recursos sin los 
cuales como especie no lograremos subsistir 

Así las cosas y para comprender dicha necesidad de sumarnos a todos 
aquellos esfuerzos que nos permitan fomentar la vida, vale la pena que 
nos recreemos un poco en algunos aspectos de nuestra historia humana, 
los que nos deben servir para fundamentar aún más el anhelo de cambiar 
algunos hábitos que dentro de todo este texto proponemos 
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El Texto de Textos nos revela en Génesis 7 5:

“e hizo Noé conforme a todo lo que le mandó el Creador. 6 Era Noé de seiscientos 
años cuando el diluvio de las aguas vino sobre la tierra.7 Y por causa de las 

aguas del diluvio entró Noé al arca, y con él sus hijos, su mujer, y las mujeres de 
sus hijos. 8 De los animales limpios, y de los animales que no eran limpios, y de 

las aves, y de todo lo que se arrastra sobre la tierra, 9 de dos en dos entraron con 
Noé en el arca; macho y hembra, como mandó el Creador a Noé”.

Como lo hemos venido reflexionando, el Diluvio Universal puede ser 
entendido como otra consecuencia de nuestro pecado y de seguirnos 
retroalimentando del conocimiento del bien y el mal o también del anhelo 
de la Creación de darnos más oportunidades de renovarnos y purificarnos, 
entendiendo que quienes quieran subirse al Arca lo pueden hacer, como 
quienes quieran quedarse en el agua ahogándose en sus inconciencias se 
pueden quedar 

Y es que, pese a nuestra milenaria incredulidad, la misma Biblia ha ido 
demostrándonos sus verdades, esas que a algunos se les revelan, no por 
ser personas especiales sino simplemente porque le creyeron al Creador y 
se acogieron a sus preceptos y mandatos 

Es más, quienes creen seguir necesitando pruebas para estimular su Fe 
pueden buscar al respecto en san google, portal que denota que hay partes 
del Arca que se encuentran en el monte Ararat en Turquía, tema que sin 
embargo no profundizaremos porque no es fundamental para las ideas 
que esperamos extraiga cada lector, ya que como trasfondo para este y 
otros asuntos consideramos más importante el no seguir desconociendo 
los avisos que como la generación de Noé hizo el Creador y que nuestra 
naturaleza nos expresa a gritos 

Son llamados de atención y no amenazas, son advertencias para que 
reorientemos nuestras búsquedas y no para castigarnos; son peticiones 
que a manera de revelaciones nos hace un Padre Eterno, misericordioso 
y amoroso al que no queremos escuchar, por lo que bien se sabe que 
históricamente más que accionar hemos aprendido a reaccionar; lo 
que quiere decir a actuar emocional e inconscientemente, dejando que 
sean algunos instintos distorsionados por nuestros desconocimientos, 
convertidos en miedos, los que nos lleven a articular movimientos 
desarticulados de la Creación 



157

Mi Árbol Genea…Ilógico

Nos sigue costando como producto de nuestro modelo mental engañoso 
que se deja guiar por tentaciones y deseos de todo tipo, el suponer la 
necesidad de un cambio frente a todo lo que debemos padecer en esta 
vigilia existencial que tal vez no tenga otra razón de ser que invitarnos a 
cambiar nuestras actitudes, esas que debido a nuestra desobediencia han 
sido el eterno reclamo de nuestro Creador 

Nuestra visión abstracta de todo y de todos, a la que llamamos conoci
mientos, nos ha incitado históricamente a recrearnos más en lo artificial que 
en la misma naturalidad de nuestra esencia y por lo tanto, hemos fortalecido 
una falsa conciencia social, guiada por la sesgada percepción de nuestros 
sentidos  Desde que aceptamos aquella manzana de la desinformación 
hemos sido guiados por una serie de engañosas tentaciones y sus deseos 
que solo nos han separado más y más de nuestro estadio original 

Tras ese plan humano mentiroso, estamos caminando en la dirección 
equivocada guiados por la fuerza de nuestras incoherentes creencias que 
legamos a las nuevas generaciones a través de costumbres  Las mismas 
que desde antes de nacer y gracias a una programación cultural que se 
transfiere a través de nuestro lenguaje, consolida nuestras interacciones 
y experiencias, esas que se sustentan en una ilógica mirada de la super
vivencia que muy poco tiene que ver con nuestra verdadera esencia de 
vida y sus interacciones 

El Texto de Textos nos revela en Génesis 8 22:

“mientras la tierra permanezca, no cesarán la sementera y la siega, 
el frío y el calor, el verano y el invierno, y el día y la noche”.

Atendamos un poco más nuestra genealogía, esa que reinicia su ciclo en 
aquel momento cuando Noé y sus tres hijos Sem, Cam y Jafet, junto con 
sus esposas, retoman la misión de repoblar la Tierra, ello con el único 
propósito reflexivo de darnos cuenta de la necesidad de no seguir obviando 
buena parte de esas vivencias convertidas en lecciones, a través de nuestros 
procesos formativos y genéticos, que extrañamente nos mantienen en el 
ideal de desobedecer y por lo tanto separados del Creador 

Análisis de esa cronología, que nos sirve además de sabernos parte de 
unas ramas de las que florecieron las vidas de Sem, que significa nombre o 
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fama, de Cam y Jafet para que empecemos a revisar esa historia universal 
amañada que nos dice que Cam fuese el patriarca de Canaán quien por 
ver la desnudez de su padre legó en su propia descendencia una maldición 
para ser esclavos de Sem  Bendición que para el caso de este tiene un 
carácter ante todo espiritual, ya que se trata de una peculiar relación de él 
y su descendencia con el Creador 

Ramas del árbol genealógico que deben incluirse en nuestra historia 
de vida y que no podemos perder de vista, ya que hacemos parte de esa 
estirpe, la cual después de Sem nos presenta a su hijo Eber de quien 
surge Abraham, y más delante el pueblo elegido para que de esa línea de 
consanguinidad finalmente llegue el Mesías.

Debate histórico que lleva a algunos creyentes a expresar qué los hijos de 
Sem tienen dominio y autoridad sobre los llamados cananeos  Los mismos 
que aliados con los Ismaelitas, hoy pueblo musulmán, mantienen esa 
pugna milenaria genética con esos otros pueblos hermanos separándose 
históricamente de esos sus descendientes 

Por su parte se cree que de Jafet sale la rama que da razón de ser a 
los indoeuropeos quienes han poblado los continentes reconocidos 
como occidentales  Mezcla que más adelante se dio con los otros hijos 
de Abraham nacidos de Cetura y que fueron: Zimram, Jocsán, Medán, 
Madián, Isbac y Súa, y que hizo que nacieran las razas y culturas que hoy 
pueblan la tierra 

Lo cierto es que siendo o no hijos de Jafet o huéspedes de las tiendas de 
Sem, hacemos parte de una misma descendencia de la cual nos hemos 
dividido en razas y fronteras, obviando así los planes divinos de salvación 
y hermandad con respecto a todo el género humano  De allí la importancia 
de releer y obedecer la Palabra del Creador en donde se nos muestran 
estos y otros insumos vitales 

El Texto de Textos nos revela en Génesis 9 24:

“Y despertó Noé de su embriaguez, y supo lo que le había hecho su hijo más 
joven, 25 y dijo: maldito sea Canaán; siervo de siervos será a sus hermanos. 

26 Dijo más: bendito por Jehová mi Creador sea Sem, y sea Canaán su siervo. 
27 Engrandezca el Creador a Jafet, y habite en las tiendas de Sem, 

y sea Canaán su siervo”.
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Podrán ser conjeturas según la incredulidad de algunos, pero para nosotros 
los creyentes deben ser evidencias que nos posibilitan reflexionar a fondo 
al respecto de nuestra esencia y genética la cual contiene todos estos 
elementos los que no debemos dudar están inscritos en nuestro ADN  

Incluso si miramos a nuestro alrededor dichos hábitos y costumbres 
milenarias se siguen reproduciendo al punto que parece normal que 
nuestros padres se embriaguen y que aun siendo muy creyentes maldigan 
a sus hijos, especialmente aquellos que los han llevado a avergonzarse 

Perspectiva de cambio que nos debería invitar a que a partir de hoy de 
nuestros labios solo se produzcan bendiciones y que nuestras acciones no 
se dejen dominar por ningún tipo de emoción  Menos de esas que nacen 
como producto de deseos y placeres banales y lujuriosos que nos alejan 
aun mas de nuestra conciencia al punto que nos incitan a actuar de forma 
vergonzosa, para al final tener que legar a nuestras nuevas generaciones 
esos comportamientos equivocados 

A partir de dicha maldición de la que se especula lo suficiente como para 
no querer generar en estas líneas más debates, se da toda una historia de 
la cual hacemos parte integral y que con algunas marcadas diferencias 
sigue direccionando el inconsciente colectivo que predomina en nuestras 
relaciones sociales e individuales  Interacciones que estamos analizando 
en profundidad en nuestra gráfica personal a través de nuestro árbol 
genealógico  

Postura patriarcal que sigue haciendo que nos peleemos entre hermanos, 
que nos distanciemos y lo que es peor aun, que desdigamos de nuestra 
esencia espiritual  Y es que esa misma historia se repite de alguna manera 
con Abraham, como para demostrarnos que aún seguimos padeciendo 
de dichas maldiciones y engaños: que es todo un programa inconsciente 
filogenético que como excluidos y separados seguimos reproduciendo.

Él tuvo como hijo a Isaac con su esclava, fruto de la incredulidad de Sara 
su esposa  Luego llegó con ella Jacob, Israel y con él doce coherederos 
que luego también se subdividieron quedando solo Judá y Benjamín 
como “primogénitos” de la promesa, mientras en el otro bando las diez 
tribus restantes, se convirtieron en reinos independientes habitando la 
capital Samaria  Peleas entre hermanos que todavía tenemos por tierras, 
heredades y cualquier tipo de distractor que nos aleja de dicha visión 
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celestial de hermandad que debería primar  Por ello en la misma Biblia se 
nos denota cómo al otro lado sigue expectante para que fraternicemos ese  
Reino de David del que nació nuestro Mesías para que seamos uno en es 
tierra celestial Jerusalén  

Así que al revisar esta historia cíclica deberíamos sacar como lógica 
conclusión que tampoco estos patriarcas nos dejaron el mejor ejemplo y 
por el contrario su desobediencia producto del pecado original se perpetuó  
Sí ellos tampoco se conectaron totalmente con el Creador 

Nuestra actual historia de vida cronológicamente tiene y tendrá algo de 
todos ellos y por lo tanto también de esos fragmentos de desinformación 
que se reproducen en nuestro modelo mental y que mezclan hoy costumbres 
de los fenicios y Jebuseos, los mismos que idolatraron como deidad al Toro 
Androcéfalo, imagen que sin darnos cuenta hace parte de algunas de nuestras 
misteriosas divinidades y que terminamos adorando inconscientemente 
cuando guiados por nuestros deseos milenarios mercantiles greco romanos 
nos distanciamos más y más de nuestro Creador 

Ante la imposibilidad de continuar a fondo con esta genealogía les  
invitamos a que individualmente nos permitamos reelaborar nuestra 
historia de vida  Por ahora solo queremos con estas ideas sueltas motivar 
a nuestros lectores para que manteniéndonos en los ideales del pueblo 
de Judá, hoy Israel, intentemos permanecer adeptos a algunas de 
sus enseñanzas, esas legadas por el patriarca Abraham y que luego se 
transfieren a la Torá Mosaica, la misma que se traduce a nuestra Biblia y 
de la que en el Nuevo Testamento nos presenta a Jesucristo como Salvador 
para redimirnos y rescatarnos  Colocando para nuestro caso más énfasis 
en Él y su amorosa enseñanza, asumiendo que debido a la influencia de 
ese milenario modelo mental agreste hemos tomado esos conocimientos y 
sus costumbres hasta confundirnos como hoy lo estamos 

Cultura que heredamos de la Antigua y la nueva Babilonia, de Siria, 
de Persia, de Grecia y su helenismo, de Alejandría, de Roma y toda 
esa revolución de imaginarios que fusionados han parido los modelos 
económicos y sociales que primaron para consolidar la Europa y la Norte 
América que hoy proyectamos como estereotipos de desarrollo 

Historia que como lo estamos reflexionando desde sus inicios ha estado 
enmarcada por guerras, conflictos, bajos deseos y todo tipo de acciones 
equivocadas que, aunque seguimos predicando como válidas deberían ser 
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transformadas  Así que es nuestra decisión si nos hacemos parte de las 
bendiciones de Sem y hasta de Jafet o simplemente nos seguimos dejando 
desilusionar de las maldiciones de Caín o Cam, esas que tristemente 
estamos replicando a diario con nuestras palabras 

Y aunque probablemente nuestra milenaria incredulidad nos estará 
llevando a cuestionarnos al respecto de la procedencia genética de 
nuestros pueblos indígenas de quienes borraron hasta sus costumbres al 
ser arrasados por las mentes desarrolladas que a punta de crucifijos les 
asesinaron, es claro que todos venimos de una misma raíz pero hemos 
sido dispersados por todo este planeta, en donde confundidos en nuestras 
lenguas y adaptados a nuestros entornos y sus condiciones climáticas, 
hemos cultivado más lo que suponemos son nuestras diferencias, que son 
solo físicas, que lo que sospechamos son nuestras coincidencias que son 
más espirituales 

Para nosotros queda claro que hemos promovido maldiciones y toda 
una serie de engaños y deseos que disfrazados de tentaciones solo 
motivan insatisfacciones interiores y por ello no es gratuito que sigamos 
proyectando ciudades con grandes torres y edificios que como en Babel 
se levanten en busca de alcanzar el mismo cielo que se encuentra no en lo 
exterior sino interiorizando nuestro ser 

Ello nos permite entender con claridad el por que Jesucristo tuvo que 
hacerse hombre y ser el segundo Adán para darle un final feliz a esta 
historia y con Él la posibilidad de integrarnos nuevamente a la Creación 
gracias a nuestra Fe ya que parece nuestra consiente voluntad sigue 
empeñada en otro tipo de desobediencias 

El Texto de Textos nos revela en II de Crónicas 1 7:

“aquella noche apareció el Creador a Salomón y le dijo: Pídeme lo que quieras 
que yo te dé. 8 Y Salomón dijo a Dios: Tú has tenido con David mi padre gran 
misericordia, y a mí me has puesto por rey en lugar suyo. 9 Confírmese pues, 
ahora, oh Jehová Dios, tu palabra dada a David mi padre; porque tú me has 
puesto por rey sobre un pueblo numeroso como el polvo de la tierra.10 Dame 
ahora sabiduría y ciencia, para presentarme delante de este pueblo; porque 

¿quién podrá gobernar a este tu pueblo tan grande?”
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Afortunadamente y gracias a reconectarnos con Él tenemos la posibilidad 
de transformar nuestra historia personal buscando esa sabiduría divina, 
la misma que nos incitará a ser buenos ejemplos para nuestras nuevas 
generaciones, a bien decir de ellos, en vez de seguir maldiciendo con 
nuestras palabras nuestra cimiente 

Y es que no es necesario pronunciar conjuros especiales para estar contra 
ellos; simplemente, si seguimos juzgándonos, culpándonos y agrediéndonos 
hasta con nuestras miradas, nos mantendremos embriagados como Noé 
en nuestras búsquedas insensatas y promoveremos un futuro errado para 
esos nuestros hijos 

Queremos dejar en claro que tampoco se trata de juzgar, ni a Noé, ni a 
todos nuestros ancestros y parientes; que han estado conectados más que 
con el Creador con el pecado original y conscientes de ello sí queremos 
con esta rápida mirada que quienes aun quieran seguir creyendo en la 
filosofía de la evolución y sus teorías subsiguientes, que aducen que la 
transformación del ser humano lleva más de cien millones de años, 
entiendan que no venimos de ningún homo sapiens y que si ello fuera 
así, debería hablarse mejor de involución ya que no hemos denotado un 
verdadero crecimiento integral 

El punto clave es el permitirnos vernos como partes integrales de una 
Creación que reclama de nosotros comportamientos acordes a esa 
conciencia, la misma que históricamente hemos fortalecido con nuevos 
conocimientos y que nos ha llevado a alcanzar grandes descubrimientos, 
aunque algunos de estos desafortunadamente se han usado para nuestra 
destrucción masiva 

Lo que a nuestro criterio nos demuestra que, aunque somos seres 
espirituales, al priorizar nuestra visión carnal nos desinformamos aun más 
y desconectamos hasta de nosotros mismos  La vida es eterna y en este 
presente continuo tenemos la oportunidad a cada instante de entender 
esa nueva realidad que nos debe llevar por fin a integrarnos a quien es la 
fuente de nuestras existencias  Para así no seguir más conectados como 
hasta ahora a artefactos artificiales que simplemente nos distraen hasta 
de nosotros mismos y nuestras búsquedas cotidianas más elementales  
En nuestra capacidad decisoria seguirá estando la potestad de tomar el 
camino que nos parezca el más indicado 
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Desafortunadamente la ilógica razón desinformada nos lleva a seguir el 
rumbo que nos vislumbraron esos nuestros padres y ancestros, ya que 
los nuevos senderos que son realmente los divinos eternos de siempre no 
les percibimos producto de esa ceguera que nos genera más bien miedos 
fruto de esa milenaria desobediencia 

Por ahora solo podemos acceder a ellos con la guía del Espíritu Santo y 
el Árbol de Vida: Jesucristo, para que en esa ceguera nos lleguen algunos 
destellos y no sigamos siendo guiados por confusiones y distorsiones que 
hemos disfrazado con sus ritos, mitos, incluso en religiosidad, esa que 
poco o nada tiene que ver con la verdadera intención de nuestro Creador 

El Texto de Textos nos revela en Filemón 1 4:

“Doy gracias a mi Creador, haciendo siempre memoria de ti en mis oraciones, 
5 porque oigo del amor y de la fe que tienes hacia el Señor Jesús, y para 
con todos los santos; 6 para que la participación de tu fe sea eficaz en el 

conocimiento de todo el bien que está en vosotros por Cristo Jesús”.

Nos debe ir quedando cada vez más claro que para el desarrollo de nuestra 
retrospección particular a través del árbol genealógico, necesitamos tener 
una visión de cambio muy amplia entendiendo que este eterno continuo 
presente, nos plantea que en las hojas de este gráfico reflexivo además de 
revisar los aportes de nuestros padres y ancestros directos nos enfoquemos 
también en todas aquellas informaciones y desinformaciones legadas por 
nuestros cuidadoeres, las cuales nos enseñan y reprograman en nuestro 
proceso de educación académica y que con sus saberes desinformativos 
en algunos casos afectaron inconscientemente todo nuestros aprendizajes 
de vida 

Por lo cual todas estas malformaciones conductuales hacen parte también 
de nuestros entornos familiares con sus hábitos, esos que guiaron nuestros 
primeros años de vida y que aun hoy nos desvían si así les dejamos 

Y es que, aunque hacemos algún énfasis en esos aspectos a revisar no con 
ello queremos desviar nuestra atención de todo en lo que si nos debemos 
proyectar y que tiene que ver con esos dones, principios y valores que 
también heredamos de ellos y que debemos potencializar con la ayuda de 
nuestra conciencia guiada por el Espíritu Santo 
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Nuestro inconsciente esta lleno de recuerdos e imaginarios de los que sin 
embargo no somos conscientes totalmente pero que se van despertando o 
iluminando poco a poco en ese lapso de tiempo que llamamos vida, pudiendo 
revisar ahora estos desde nuestro nacimiento hasta la fecha gracias a que 
al reparar en algunas vivencias vamos adecuando especialmente nuestro 
lenguaje a la nueva realidad colectiva que nos proponemos  

De allí la importancia que a partir de cada nueva experiencia que se fusiona 
a esa visión lingüística y que se fundamenta en nuestros primeros siete 
años de vida, es que vayamos aprendiendo a articular nuevas vivencias 
gracias a que estamos dispuestos a trasformar ese modelo de pensamiento 
allí implantado 

Por lo cual y sin que este sea un texto educativo como si lo es nuestro 
Modelo educativo Familiar de la Colección solo para Soñadores, 
consideramos que al énfasis de las tres claves de desarrollo de acuerdo a 
la ciencia y que son: nutrición, protección y estimulación en la búsqueda 
de que nuestro ser se desarrolle armónicamente, debemos agregarle la 
transformación que implica que cada nuevo conocimiento de esa visión 
espiritual nos aporte significativamente.

Incluso la neurociencia asegura que en ese lapso de tiempo de nuestra 
primera infancia nuestro cerebro forma la mayor cantidad de conexiones 
a un ritmo acelerado que no vuelve a repetirse  Por lo que sumado a 
aquellos que consideran que nuestros genes siguen multiplicándose, 
ello nos denota que todo se sincroniza con las experiencias lingüísticas 
que en ese periodo se empiezan a capturar y para las cuales ese lenguaje 
decodificado cobra un rol preponderante.

Lo que a nuestro criterio quiere decir que todo lo que hagamos para 
iluminar la vida espiritual de ese ser humano confundido en el cuerpo 
de un infante será fundamental para su futuro así supongamos que su 
inconsciente solo entiende de algunos muy pocos aspectos 

Es natural entonces que los educadores nos hablen de una necesidad de 
estimulación a través de una buena comunicación, que poco a poco se 
irá convirtiendo en juego, todo lo cual implica lógicamente una atención 
receptiva especial por parte de nuestros cuidadores, teniendo en cuenta que 
su intuición y lo innato que se aporta desde lo genético va despertándose 
también para que vayamos adquiriendo de esas nuevas interacciones todo 
aquello que suponemos es la vida 
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Nuestra idea es que esos niños y niñas aprendan igualmente a ir 
armonizán dose a esa vida social espiritual en vez de estar chocándose con 
todas esas búsquedas egoístas que los llevan a querer apropiarse de todo 
y de todos las cuales se suman a una sobreprotección dañina y enfermiza 
que duplica nuestros miedos milenarios construyendo con todas esas 
desinformaciones de alguna manera sus futuras crisis  

Rogamos al Creador para que cada quien a través de oraciones y la guía 
del Espíritu pueda entender lo que aquí proyectamos y le de a las nuevas 
generaciones una verdadera oportunidad de vida en donde cada nueva 
experiencia le sirva para acercarse a su Luz y no para distanciarse hasta 
de nosotros mismos 

Quizá por ello el pueblo Judío orientado por nuestros patriarcas tiene 
muy claro la importancia que la madre esté en casa y que ella a diario les 
enseñe a esas criaturas a través de hábitos y rutinas que ellos convierten 
en rezos, costumbres y tradiciones de la importancia de estar muy cerca 
del Creador para vivenciar nuestras relaciones terrenales 

Repetimos que no se trata de ritualismos, como sí de enseñarnos a vivir 
en pleno para que estas nuevas generaciones participen por fin de dicha 
realidad espiritual terrenal y no sigamos confundiéndoles con una serie 
de conceptos que incluso poco les aportarán para esos desarrollos sociales 
en los que se les quiere preparar 

El Texto de Textos nos revela en Ezequiel 16 4:

“en cuanto a tu nacimiento, el día que naciste no fue cortado
 tu cordón umbilical, ni fuiste lavada con agua para limpiarte; 

no fuiste frotada con sal, ni envuelta en pañales”.

Más contrario a lo que estamos planteando pese a ser obvio, es que estamos 
moldeando en ellos unos comportamientos enfermizos detectados incluso 
ya por las entidades prestadoras de servicios de salud que invitan hoy a 
transformar hábitos gracias a procesos preventivos en donde se nos dan 
estas y otras instrucciones para esta etapa inicial en la cual tristemente 
empezamos a recibir no solo estas desinformaciones que se hacen más 
que notorias en la incorrecta alimentación producto del énfasis en comida 
chatarra y dulce, que abunda en nuestros mercados sino en nuestras 
agresiones aparentemente leves pero reiteradas 
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Adicionalmente el proceso formativo que debería estar integrado al juego 
es reemplazado por toda una adicción que cultivamos hacia el cajón 
mágico de la televisión, PC y celulares a los cuales les conectamos y nos 
reconectamos como sociedad, alienándonos a una programación que nos 
comercializa tras conceptos de pasión y sexo disfrazados de amor que poco 
o nada aportan para el fortalecimiento del hogar, que confunden, y que se 
suman a la sobre protección y miedos de los que hemos venido hablando 
y que poco tienen que ver con ese temor reverencial que le debemos a 
nuestro Padre Celestial del que cada vez estamos mas distanciados 
convirtiendo esos sentimientos adversos en todo tipo de psicopatías 

Como nos estamos dando cuenta son muchas las hojas secas y semillas 
agridulces que debemos revisar y que están allí retroalimentando nuestros 
seres, por lo que se tratará siempre de cualificarnos en este aquí y en este 
ahora para empezar a corregir incluso los problemas de salud que nos 
están afectando producto de toda una herencia milenaria de incorrecta 
nutrición, que nos ha llevado además a descuidar nuestros cuerpos, que 
son verdaderos templos de un alma que debe conectarse con el Espíritu 

No olvidemos que toda esa información que reconocemos como genética 
y que tiene encapsulados y encriptados miles de años de vida humana 
en este planeta además de todos los aspectos fundamentales aportados 
por nuestros ancestros gracias a sus costumbres y cultura especialmente 
con influencia directa a través de las últimas siete generaciones, según se 
dice, al reproducirse inconscientemente a través de nuestro léxico parido 
de nuestros pensamientos milenarios haciéndose muy notorio ese modelo 
agreste en nuestras conversaciones 

Comunicación que articula toda la desinformación que esta arraigada 
hasta en nuestra tierra y que hace que esas costumbres conflictivas 
históricas  producto de nuestra desconexión espiritual, nos lleve a seguir 
enfatizando en toda una amalgama de confusiones que en vez de llevar 
nuestros arboles genealógicos a mirar más al cielo parece nos incitaran a 
que sus ramas se fueran hacia el suelo 

Bien se asegura con mucha sapiencia que si cambiamos el comienzo de 
la historia, por lógica cambiamos la historia entera, por lo que para el 
caso que nos ocupa además de empezar a transformar nuestros hábitos 
y palabras, debemos intentar que nuestras nuevas generaciones puedan 
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reorientar dichas costumbres formativas y de vida, asumiendo el reto ojalá 
de enseñarles a compartir en vez de competir y todo ello debe pasar por 
pequeños actos en donde incluso volvamos a ingerir más frutas, verduras 
y alimentos sanos desde una lógica orgánica en vez de carnes muertas Hay 
que empezar por algún lado y quizá el de los alimentos sea el más fácil, 
además que ello ya esta en boca de buena parte de la humanidad 

La desnutrición de la que hoy se habla no solo por falta de insumos sanos, 
sino por una mala alimentación, así como los métodos disciplinarios 
agresivos que no son solo golpes, castigos, sino maltrato verbal y 
amenazante, acompañados de las burlas y matoneo de compañeros y 
vecinos, son entre otras cosas razones de peso para que hagamos un alto 
en el camino y reorientemos tanto nuestros hogares como los modelos 
educativos altamente competitivos y agrestes que nos vienen deformando 
y que equivocadamente reiteramos desde el mismo vientre de nuestras 
progenitoras 

Si aplicamos aquella teoría que toda acción tiene una reacción, al campo 
del desarrollo infantil, deberíamos ocuparnos como padres y cuidadores 
que nuestras nuevas generaciones reciban estímulos que les motiven y no 
que les afecten. Y para el caso en particular que estamos reflexionando, 
que nos está permitiendo construir nuestro árbol genealógico necesitamos 
reorientar en nuestro Aquí y Ahora toda esa serie de sanas y armónicas 
prácticas que, por no tenerlas en cuenta, hoy están afectando nuestra 
salud y armonía personal y familiar 

El Texto de Textos nos revela en III de Juan 1 4:

“nada me produce más alegría que oír que mis hijos practican la verdad”.

Es amplio el listado de cosas que debemos inicialmente reparar y 
posteriormente replantear y que debemos ir colocando como nacientes 
hojas en nuestro árbol genealógico; ese que nos esta llevando más allá 
de la perspectiva de nuestra historia genética y que estamos asociando a 
nuestro Árbol de la Vida, todo con el gran objetivo de retornar al lugar de 
donde nos separamos originalmente, y para lo cual necesitamos no solo 
dejar de retroalimentarnos del conocimiento del bien y del mal, sino a 
través de nuestra Fe, el relacionarnos directamente con Jesucristo y el 
Espíritu Santo como guías de nuestros nuevos caminos 
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También nos repetiremos en la misma advertencia, no estamos diciendo 
que el conocimiento sea malo, simplemente que como parte de nosotros 
le podemos dar un mejor uso  Por lo que si logramos asumirlo ya no como 
una parte de nuestro ego que se apega a esos saberes ahora para darle su 
debido trato, probablemente empezaremos a partir de esa nueva mirada 
a dejar que todas las ideas no solo fluyan, sino que asumidas como dones 
aporten al todo 

En nuestro ser se genera además una necesidad interior de producir 
y reproducir dichos saberes, esos que vamos aprehendiendo y que 
constituyen también parte de nuestras existencias, tanto que les 
convertimos en reconocimiento, por lo cual, todo lo que conocemos nos 
debe aportar para nuestro crecimiento, ese que debe estar orientado hacia 
el cielo 

Tengamos también en cuenta que nuestras costumbres actuales nos 
invitan en buena medida a que solo entendamos el mundo como algo 
externo y no podamos vivirlo desde adentro de nuestros seres 

Dimensión exterior que a su vez y gracias a que estamos fragmentados del 
todo cohabitando en el universo del espacio vacío y oscuro, percibimos a 
través de la luz del sol, como, algo eminentemente separado de nosotros y 
del que solo reconocemos unas partículas en paquetes o sistemas a las que 
denominamos energía 

Por lo tanto, no percibimos la energía en sí de dichas partículas separadas, 
sino que consideramos que estas tienen vida solo gracias a otra fuente 
energética que para nuestra sesgada realidad es la del sol 

Perspectiva que históricamente nos ha llevado a creer que todos los 
objetos carecen de luz, incluyéndonos a nosotros y que es gracias a esa 
energía exterior, que reconocemos como una y no desde su esencia, quizá 
por la lenta percepción en la que cohabitamos al estar metidos en una 
movilidad inferior que difiere sustancialmente de la misma velocidad de 
la luz, nos hemos desviado de esa mirada diferente hacia aquella en que 
hoy nos reconocemos 

Lo importante de comprender entonces es que nuestros propios criterios 
con respecto a la luz y la energía son limitados, sesgados, finitos y tenemos 
la posibilidad de ampliarlos  Pues a partir de esa simple y engañosa 
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perspectiva de vernos, aparte de todo es que hemos seguido construyendo 
nuestro modelo de pensamiento y por lo tanto nuestra realidad, esa 
que nos convirtió en partes de un universo abstracto, el mismo del que 
nos enorgullecemos a través de conceptos incoherentes y que hace que 
creamos y nos recreemos en ideas, algunas patentadas como originales a 
través de las cuales nos permitimos plantear especulaciones, situaciones 
y afirmaciones que nos ayudan a creer que podemos explicar todos los 
escenarios físicos, mentales, imaginarios y hasta espirituales en donde 
creemos movernos 

En nuestro caso el Árbol de la Vida y las Sefirot nos han ayudado a 
repensarnos como partes, pero del movimiento de nuestro Creador y 
de su Luz, de su Palabra como tal, esa de la que estamos desconectados 
parcialmente y que conlleva nuestra conexión gravitacional con el mundo 
material para a partir de allí perpetuarnos en un pensamiento abstracto 
que ha ido consolidando un modelo de vida ilusorio que esta inscrito hasta 
en nuestros genes 

El cual también contiene una serie de relaciones y vínculos, algunos para 
nada coherentes y consecuentes con esa lógica, pero todos interconectados 
con unas ideas universales inconscientes que hacen que en medio de 
nuestra oscuridad y caos tengamos nociones de la Luz que nos guía hacia 
el Creador 

A medida que aceptemos otras perspectivas más intrínsecas que extrínsecas 
aquí planteadas debemos ir entendiendo que nuestras actuales visiones 
del mundo material se desprenden también de dicha raíz de nuestra 
dimensión inmaterial espiritual la cual prima sobre nuestro mundo físico 
material al que debemos atender y que aún queriéndonos sentir ausentes 
dentro de ella, esta siempre ofreciéndonos con sus destellos posibilidades 
de acercarnos: crecer y ello es lo que queremos reconocer también como 
misericordia divina 

Alinearnos a esta visión espiritual es la tarea principal sin embargo 
hemos convertido algunos de esos conocimientos y mayormente nuestros 
desconocimientos en nuestras mayores búsquedas, obviando que nuestra 
claridad mental requiere de esa Luz para que no nos sigamos enredando, 
atando, anclando a este mundo de ilusiones y engaños en donde esos 
verdaderos propósitos no se atienden 
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No es gratuito que la otra luz, la del sol, la que algunos ancestros percibieron 
como su única verdad la hayamos convertido erradamente en algunos 
momentos en casi como una deidad a la que todavía algunas personas 
adoran articulando incluso a estas mismas creencias dicha visión con 
respecto a la luna 

Malversaciones que pueden explicar en parte el por qué nuestros 
pensamientos se consolidaron bajo perspectivas bipolares que hacen, que, 
en vez de armonía, nos alojemos en alguno de estos dos polos opuestos 
que con todo y que son abstractos nos reproducen ese histórico caos 

La idea es que cada lector intente ahora explicar sus realidades no desde 
la realidad lunar o solar o desde otros reflectores artificiales, los cuales 
proyectan sus rayos en nuestros lóbulos oculares, sino que nos percatemos 
que la verdadera Luz viene del Creador y no es algo exterior exclusivamente, 
sino que es un todo que le da movilidad a la más diminuta partícula de este 
universo y de nuestro ser, partes imperceptibles que también se integran a 
esa macro estructura universal que es tanto interna como externa 

Con esa nueva mirada entendamos que no solo lo que capturan nuestros 
ojos a través de nuestro limitado iris y que fragmenta dicha luz solar 
en contraste con las sombras que nos rodean nos permite el reconocer 
imágenes a través de unas tonalidades básicas, ya que ello no es lo único 
real  Sino que es factible corregir ese histórico error para lograr poco a 
poco abstraernos de dicha oscura realidad y con una apertura incluso 
perceptiva poder iluminar nuestros seres y así acercarnos gracias a la 
verdadera y única Luz a nuestro Creador 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 5 14:

“vosotros sois la luz del mundo; una ciudad asentada sobre un monte no se 
puede esconder. 15 Ni se enciende una luz y se pone debajo de un almud, sino 
sobre el candelero, y alumbra a todos los que están en casa. 16 Así alumbre 

vuestra luz delante de los hombres, para que vean vuestras buenas obras, y 
glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos”.

Seguirnos retroalimentado del árbol del conocimiento del bien y del mal es 
lo que nos ha mantenido separados y por lo tanto abstraídos de Él; lo que 
quiere decir que nuestros sentidos sesgados tras dicha desconexión solo 
perciben aquello que a través del lenguaje se le denota como cierto y real  
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Abstración verbal que inicia desde el mismo momento que empieza nuestro 
proceso de adaptación a este mundo, lo que hace que un niño solo vaya 
percatándose de lo que su madre le explica capturando una información 
que se adecúa a esa programación lingüística a través de dicho proceso 
que continúa con el sistema educativo y que luego proyectamos como la 
única verdad 

Dicho modelo de pensamiento, social económico y de vida que implica 
la abstracción de las mismas cosas, que calificamos como reales y que 
para este texto queremos denominar como la separación de la luz, hace 
además que veamos las cosas como si fueran reales, gracias a ese reflejo de 
la luz solar y por lo tanto no reconozcamos la verdadera Luz divina, la que 
en realidad le da vida a ese sol como a los millones de estrellas que cual 
partículas se fragmentaron de la gran luz Creadora 

Es por ello que algunos sabios afirman que todo lo que conocemos y en lo que 
nos reconocemos es una luz reflejo, que proyectada desde nuestro interior 
percibimos en el exterior  Pero para no enfocarnos en algo que siendo 
de fondo solo expresamos aquí en estas líneas desde una perspectiva de 
forma, los mismos psicólogos hoy nos hablan del efecto espejo, quizá para 
invitarnos a entender este profundo concepto que implica que asimilemos 
que todo lo que vemos afuera esta adentro de nosotros y por lo tanto a que 
lleguemos a una hermosa conclusión en donde lo que queremos cambiar 
en los demás primero debe transformarse en el interior nuestro 

De todo podemos extraer esos destellos transformadores probablemente 
por ello el alfabeto Hebreo original debe leerse al revés o incluso bajo esa 
mirada podemos deducir a través de la física conceptos en donde el libre 
movimiento de la luz es imperceptible a nuestra vista  

En fin, son perspectivas que superan lo lingüístico pero que nos sirven para 
sospechar entre muchas cosas que la velocidad de la luz es la que hace que 
una partícula tenga que tener otras cualidades en su estructura para poder 
desplazarse dentro de ella, pues de lo contrario se desmaterializaría  Lo que 
nos debe sugerir desde nuestros estrechos y sesgados conocimientos, que 
las cosas son no oscuras en sí mismas y que nosotros desafortunadamente 
solo percibimos sombras de lo que realmente es la Luz 

Volviendo con esta mirada al gráfico del Árbol de la Vida, en pro de 
introyectar algo de su simbología para resignificarnos que la luz que sale 
de la raíz, que es la del Creador, es la que nos refleja lo que consideramos 
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como lo exterior, podemos llevar esta visión al campo de las estrellas, 
que como el sol se llenan de esa fuente para irradiar desde su interior 
todo lo que en este análisis percibimos como exterior, propuesta que debe 
servirnos también para decorar la mirada de nuestro árbol genealógico, 
del cual depende nuestra vida y reconocer que tanto la Luz interior como 
la exterior es la misma, así algunos nos quieran hacer creer que nuestra 
fotosíntesis depende solo de un efecto solar exterior 

El Texto de Textos esta plagado de este tipo de interpretaciones que sin 
embargo no atendemos o no logramos adaptar a nuestra realidad quizá 
por que nuestro enfoque de lectura regularmente esta viciado por el deseo 
de mirarnos desde afuera y así esperar que algunas de las revelaciones 
allí expuestas nos provoquen mayor fortuna o la corrección de alguna 
afección o dilema que nos esta preocupando, lo que también es viable 

Pero si nos lo permitiéramos hay cosas más increíbles de aprender, 
experimentar y que transformarán sustancialmente nuestras existencias 
si nos posibilitamos que directamente sea la Luz de nuestro Creador la 
que irradie todo  Para que a través de ella abramos nuestras mentes a la 
verdadera vida, la que ya no solo nos llenará de conocimientos sino sobre 
todo transformará nuestras propias realidades 

El Texto de Textos nos revela en II de Corintios 2 17:

“pues no somos como muchos, que medran falsificando la palabra del Creador, 
sino que, con sinceridad, como de parte del Creador, y delante del Creador, 

hablamos en Cristo”.

Continuando entonces con nuestro árbol genealógico personal, creemos 
que a medida que coloquemos en él los nombres y características de 
nuestros tíos, tías y cuidadores acompañando sus propias ramificaciones 
familiares y las hojas que contienen sus características, iremos 
vislumbrando más destellos divinos para reaprender desde sus propias 
vivencias, produciendo así a un cambio de modelo que fruto de esos aportes 
nos ayude a transformar aquello de ellos que se reitera en nosotros de una 
forma inconsciente, dejando de ver todo como dilemas que nos agobian 
para convertirlos en oportunidades de crecimiento 

Y es que, si desde nuestra nueva visión Bíblica consideramos que estos 
comportamientos no deben hacer parte de nuestra nueva perspectiva de 
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vida, lo lógico es intentar hacernos mas conscientes de estos y a la vez 
el empezar a transformarlos desde adentro hacia afuera gracias a que 
estamos iluminándonos de la fuente de vida 

Cambio que para algunos puede ser más rápido que para otros, pero 
que con el solo hecho de reconocerlo como una meta ya implica que nos 
estamos haciendo parte de la transformación producto de acercarnos más 
a la Luz del Creador 

Sí, todo cambio implica pequeños actos conscientes que deben reiterarse 
para que gracias a esas continuas transformaciones permanentes 
alcancemos los logros anhelados por pequeños que nos parezcan, ya que 
será la suma de estos pequeños cambios lo que nos denotará con el tiempo 
verdaderas y grandes transformaciones 

Lentamente hemos ido entendiendo el cómo algunos de esos programas 
familiares milenarios disfrazados de costumbres y hábitos, se han ido 
reiterando en nosotros producto de los legados de esos nuestros ancestros 
y además que si no atendemos sus llamados estos pueden crecer, mutar 
convirtiéndose en verdaderos problemas sociales, por lo cual la tarea 
transformadora no solo es urgente sino indelegable 

Y es que esos tíos, tías y cuidadores, por ejemplo, han jugado un rol 
preponderante en la consolidación de lo que hoy somos  Estos han sido y 
serán altamente relevantes, casi al mismo nivel de esos otros miembros de 
la familia, que ya hemos analizado  Por lo que con sus propias vidas nos 
cualificaremos, rol que mantendremos durante todo el texto al reparar en 
las experiencias de aquellos que nos faltan aún por caracterizar en nuestro 
gráfico personal.

Somos un mismo árbol genealógico y de la Vida lo que quiere decir que la 
genética, esa que también hace parte de esos cuidadores, tíos y tías y que 
es la misma de nuestros abuelos, afecta lógicamente a toda nuestra familia 
tanto positiva como negativamente, por lo que respetando eso si nuestras 
individualidades, debemos provocar que ella mejor nos aporte 

Por ello apoyarnos para la labor que estamos haciendo en el diálogo 
con nuestros cuidadores, tíos y tías será además una oportunidad de 
aportarnos para que, en conjunto, sanemos algunas situaciones que se 
marcaron en nuestras mentes a través de recuerdos y hasta suposiciones 
que deben ser evacuadas  
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Se trata eso sí siempre de intentar auscultar en todos los aspectos en los 
cuales nos propondremos crecer para potencializar estos, entendiendo 
que son más las cosas positivas familiares a través de las cuales nos 
recrearemos que las negativas que reconociéndoles nos propondremos 
transformar 

Esos encuentros con estos seres nos deben ante todo dar el apoyo 
emocional que se requiere para que esta labor de auscultar no se convierta 
en estados de depresión y tristeza sino en oportunidades de crecimiento 

El Texto de Textos nos revela en II de Corintios 5 10:

“porque es necesario que todos nosotros comparezcamos ante el tribunal 
de Cristo, para que cada uno reciba según lo que haya hecho mientras estaba 

en el cuerpo, sea bueno o sea malo”.

Con cada interacción familiar y cada indagación resaltaremos más los 
aspectos importantes de dichas existencias ancestrales, empezando 
para ello con dejarles en claro que como producto de lo que llamamos 
conocimientos, todo sucede más en la dimensión de la mente, por lo 
que podemos sacar algunos vagos recuerdos de allí e incluso, instalar 
en nuestros lóbulos imaginarios, gratitud y respeto, por todos aquellos 
momentos y aportes que nos sirvieron de instrumentos para que hoy 
podamos estar disfrutando de estas experiencias 

Buscar ese modelo de entendimiento es quizá nuestra nueva meta, 
basándonos para ello no tanto en juzgarles, desde nuestra vieja lógica, 
sino en aceptar que lo que ellos vivieron y hasta nos pudieron hacer 
experimentar de alguna forma ya no se tiene que repetir en nosotros, 
gracias a que cambiaremos de programa, de metodología, de conocimiento, 
de reconocimiento, de modelo de pensamiento 

La vida de los demás nos aporta en vez de apartarnos  Por lo que debemos 
lograr comprender en su todo las enseñanzas que para ellos y a través de 
ellos, vamos recibiendo 

Desde nuestra nueva visión de Árbol de la Vida, estamos además compren
diendo que nuestro mundo no ha priorizado la Biná o entendimiento que 
a diferencia de la inteligencia implica que gracias a la Luz del Creador 
esos conocimientos sean realmente útiles para el crecimiento de nuestras 
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vidas, mientras que en el otro caso el del conocimiento por llevarlo a la 
memoria solo se han acumulado estos sin razón alguna  

Y aunque cientos de personas trabajan a diario para dominar esta área 
que cogobierna nuestras mentes con los saberes que allí se adhieren, 
no podemos perder de vista que el verdadero propósito de nuestros 
conocimientos e incluso de dicha inteligencia debe estar visionada hacia 
organizar nuestras relaciones en todos sus niveles para que nuestra 
esencia espiritual nos integre realmente a esa sabiduría celestial que 
proviene del Creador  Por ello se habla en este nivel de entendimiento de 
la importancia que la Luz del Creador ilumine dichos conocimientos y se 
nos permita así nuestro reconocimiento 

Como ya lo expresamos en el capitulo anterior, los eruditos nos reiteran 
al respecto de la manifestación Jojmá a la cual solo podemos acceder 
si logramos clasificar y organizar muy bien nuestros conocimientos 
necesitando entonces de la fase Bimá  Estados de los cuales hemos 
reflexionado someramente para evitar más confusiones de las que ya 
podemos estar padeciendo producto de tantos nuevos conceptos, que 
sin embargo deben irnos encaminando en el propósito de comprender, 
aunque sea parcialmente todo lo que pueden significar nuestras vidas.

Anhelamos eso sí que ese entendimiento sea iluminado por el Espíritu 
Santo y que gracias a ello, asumamos responsablemente nuestras tareas 
reflexivas clarificando nuestra verdadera realidad. Esa que tiene algo de lo 
que estamos ahora vivenciando pero que nos permitirá otros nuevos aires 
a partir no solo de entenderla, atenderla sino de interiorizarla 

Con esos propósitos debemos reflexionar más a fondo en todos esos 
destellos de nuestro pasado, que nuestros ancestros percibieron como 
momentos oscuros y por ende marcaron sus seres, pero que nosotros 
iluminaremos con el objetivo de sanar nuestro presente y luego transformar 
nuestro futuro gracias a un nuevo entendimiento de nuestra esencia 

Y aunque en esa retrospectiva podremos quedarnos con diversas 
interpretaciones, debemos dejar en claro que, con ese pasado, no podemos 
hacer nada, ya que no es viable modificarle, por lo que solo vamos a 
reinterpretarlo ya que lo lógico es que en en este presente eterno es en 
el que nos propongamos actuar  Y para ello debemos organizar bien esa 
información a la que algunos actualizan gracias a percibirse en un eterno 
Aquí y Ahora 
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La tarea que va más allá del lenguaje cotidiano nos indica que no podemos 
controlar todas las nuevas situaciones, pero sí debemos coordinar mejor 
todo nuestro ser tanto en lo físico, lo mental como lo espiritual para que 
aquello que antes no afectaba, deje de hacerlo, como también para que a 
partir de la fecha ya nada nos infecte 

Vamos con ello además a aprender a elegir nuestras mejores opciones, 
que nos presenta el día a día, midiendo siempre los efectos de nuestro 
libre albedrio, tanto para nosotros como para los entornos en los cuales 
coexistimos  De lo contrario seguiremos vibrando desde nuestros egoísmos 
milenarios  Esos que han hecho que al ver lo exterior aparte nos queramos 
adueñar de él para llenar el vacío existencial que implica no estar cerca de 
la Luz del Creador 

Pero desde nuestra propia experiencia, tenemos claro que todos estos 
cambios son viables cuando nos colocamos a estudiar la palabra de nuestro 
Creador, a orar en lo que ella nos revelará y a dejar que sea el Espíritu 
Santo quien nos ayude a ir modificando los comportamientos que alteran 
nuestros seres para gracias a ello ir asumiendo nuevas opciones de vida 

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 11 18:

“el impío hace obra falsa; mas el que siembra justicia tendrá galardón firme”.

Nuestras palabras crean y recrean y cada letra que las conforma debe estar 
enfocada tras esa Luz para que su esplendor se convierta en todo aquello 
que ilumine nuestras oscuridades  Luz que denotaremos curiosamente a 
través de nuestras propias palabras de vida; esas que empezarán a agradar 
a otros, a aportar y a bien decir de lo que antes simplemente nos inspiraba 
para maldecirnos 

Revelaciones que dependerán siempre de la actitud que asumamos, quizá 
por ello la primera letra con que empieza la Torá, es la segunda del alfabeto 
Hebreo y es la Bet y con ella también se escribe la palabra hebrea bein 
que significa entre. Lo que, si así lo queremos traducir, nos invita a elegir 
entre el conocimiento del bien y el mal o el Árbol de la Vida, opción que 
nuestros ancestros Adán y Eva tomaron de forma desobediente y que ya 
no vale la pena juzgar, pero que nos invita a nosotros hoy, en este continuo 
presente eterno a decidir lo que realicemos, lo que a su vez condicionará 
inevitablemente nuestra futura realidad 
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Saber elegir requiere siempre de atender los destellos y manifestaciones 
del Creador y gracias a su Palabra las mejores posibilidades que nos brinda 
la misma Creación a través de nuestra actual y limitada inteligencia ya que 
estamos inmersos más en nuestros desconocimientos  Y es que mientras 
sigamos guiándonos por los rayos solares o nuestras luces artificiales que 
se reflejan en nuestras mentes, se hace mucho más difícil hasta el querer 
acceder a la sabiduría Suprema que siendo una Luz demasiado intensa 
para la dimensión confusa en que nos encontramos requiere de Jesucristo, 
el Verbo, como transformador para que lentamente nos adaptemos a ella 

Lenguaje cifrado al que en nuestro mundo no podemos acceder, pero 
sí acercarnos gracias a ciertas letras y palabras que disfrazadas de 
conocimientos sirven de filtros para que esos saberes o informaciones que 
solo podemos percibir por partes, iluminen nuestro entendimiento, con lo 
cual esos pequeños destellos de esa Luz, son nuestra actual guía esa que 
no nos permite interactuar, coordinar y organizar mejor nuestras ideas 

Se trata por ello de ir paulatinamente acercándonos a la luz del Creador 
gracias al camino que nos abrió Jesucristo y a la guía del Espíritu Santo 
siendo el precepto rector para esa iluminación el amar a nuestros próximos 
como a nosotros mismos y al Creador por encima de todas las cosas 

Amor que se fortalece gracias a la lectura de la Biblia y a la oración 
permanente, como a otra serie de actividades que revestidas de ayuno, 
caridad, servicio y fortalecimiento de nuestro hogar nos van abriendo los 
canales internos del entendimiento y a través de ellos el acceso a esa Luz 
que como sabiduría divina tanto necesitamos 

Hoy nuestros propios seres a través de nuestras almas pueden irse 
reconectando mientras perciben una realidad de forma desenfocada y 
fragmentada a través de un velo o cortina que filtra la Luz del Creador y 
que lógicamente nos protege del candor de la misma, ya que en el estado 
actual de desconexión producto de nuestra desobediencia no podemos 
acceder a recibirla de forma directa pues podría hacernos daño 

De allí que los conceptos de letras, recipientes e incluso de luz nos sirven 
para comprender que al separarnos hay una restricción que debemos 
asumir incluso como necesaria para que a la vez las manifestaciones 
del Creador, sean las que nos inviten a acercarnos paulatinamente a sus 
revelaciones de la forma indicada 
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Entremos entonces al pasado de nuestros ancestros como parte de ese 
proceso de crecimiento unitario al que nos debemos comprometer, sin 
anular sus propias vivencias, pero sí entendiéndolas y experimentándolas 
de otra forma para que las nuevas informaciones futuras propias continúen 
progresivamente llevándonos a las certezas que nos aseguran una vida al 
lado del Creador 

Si así lo asimilamos en este próximo futuro nuestro, dentro del presente 
continuo eterno en el que estamos coexistiendo, todo ese nuevo saber nos 
permitirá ir convirtiéndonos en mejores seres humanos gracias a que la 
Luz que filtramos y que no percibimos a plenitud debido a nuestra cuasi 
ceguera espiritual, nos irá posibilitando saber que vamos por buen camino 

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 3 21:

“hijo mío, no se aparten estas cosas de tus ojos; guarda la ley y el consejo, 
22 Y serán vida a tu alma, y gracia a tu cuello. 23 Entonces andarás por tu 

camino confiadamente, y tu pie no tropezará. 24 Cuando te acuestes, no tendrás 
temor, sino que te acostarás, y tu sueño será grato. 25 No tendrás temor de 
pavor repentino, ni de la ruina de los impíos cuando viniere, 26 Porque el 

Creador será tu confianza, y él preservará tu pie de quedar preso. 27 No te 
niegues a hacer el bien a quien es debido, cuando tuvieres poder para hacerlo. 

28 No digas a tu prójimo: Anda, y vuelve, y mañana te daré, cuando tienes 
contigo qué darle. 29 No intentes mal contra tu prójimo que habita confiado 

junto a ti. 30 No tengas pleito con nadie sin razón, si no te han hecho agravio. 
31 No envidies al hombre injusto, ni escojas ninguno de sus caminos. 32 Porque el 

Creador abomina al perverso; mas su comunión íntima es con los justos”.

Hemos querido ser muy gráficos en lo que tiene que ver con todos los 
conceptos que consideramos nos aportarán en la consolidación de 
nuestro árbol genealógico y por ello insistimos en la importancia no solo 
de colocar los nombres de nuestros ancestros dentro de dicho esquema, 
sino también algunas de sus características y rasgos, entendiendo con ello 
que cada una de esas personas o ideas que tenemos al respecto de ellas, 
al ser enunciadas nos ira proyectando nuevas perspectivas para con ellas 
ir desentrañando profundamente los principales aspectos que debe ir 
tomando nuestro ser para ser más espiritual 

Cada letra, signo, símbolo, imagen o recuerdo como lo vamos 
comprendiendo tiene un valor supremo  Desde esa mirada el pueblo 
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hebreo, por ejemplo, nos enseña que un nombre no es solo un conjunto de 
letras, sino que el nombre revela las características esenciales de la persona  
Es por ello que el Midrash nos cuenta como Adán, el primer hombre, miró 
la esencia de todas las criaturas y les puso nombre de acuerdo a ellas, lo 
que hace que esa misma idea nos sirva para comprender que en cada letra 
de nuestras palabras podemos encontrar la Luz del Creador 

Planteamiento que a su vez nos sirve para interpretar más que el significado 
de los nombres de las personas lo que para ellas este simbolizó  Y aunque 
no todos compartimos esas mismas ideas y ni siquiera aceptamos algunas 
de las costumbres que ellos predicaron sí es claro que al nombrar a 
nuestros descendientes de la misma forma que fueron bautizados, por 
ejemplo, nuestros padres en honor a algunos de ellos o de algún ancestro, 
estamos no solo identificándonos con ellos sino también con todo lo que 
ellos simbolizan 

No olvidemos que nuestros apellidos hacen parte de ese tipo de tradiciones 
y que esa milenaria apuesta es la que nos incita a indagar un poco más 
al respecto de esos nombres y apellidos que también llevaron nuestros 
ancestros y lo que ellos pueden significar como a la vez de la intención 
que tuvieron tantos sus padres como los nuestros al colocarnos estos y 
enfatizar en los ideales y proyectos de nuestras familias 

No con ello estamos insistiendo en algunos caminos exotéricos que 
profundizan en el significado de estos, como tampoco en lo que para 
esa casta simbolizo dicha denominación, sino simplemente intentando 
entender todo lo que rodeo y sigue motivando nuestras existencias y el 
lenguaje que dentro de ella consideramos como afirmaciones al respecto 
de nuestras búsquedas  

Hay quienes argumentan que nuestros nombres y apellidos forma un lazo 
entre nuestra alma y nuestra vida y a la vez con la de nuestros parientes 
difuntos o los personajes que nuestros padres quisieron honrar al 
denominarnos así, énfasis que puede servirnos para denotarnos si nuestra 
estima esta acorde a esa denominación o si por el contrario esos mismos 
nombres y apellidos nos generan una serie de desinformaciones que vale 
la pena reorientar 

Démosle entonces una mayor importancia al nombre o apellido que 
llevamos y la influencia de este en nuestras vidas. Todo tiene un significado, 
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todo conocimiento nos genera una idea y cada una de esas luces que nos 
encienden nuestros entendimientos nos deben permitir de alguna forma 
corregir especialmente aquellas malas informaciones o desinformaciones 
que están generando caos interior en nuestro ser  Estamos inmersos en 
un universo en que todo fluye armónicamente, siendo necesario que nos 
coloquemos conscientemente en esa tarea 

Ya entendimos que fue la desobediencia la que generó el caos mental en 
el que cohabitamos, por lo que desde nuestra óptica consideramos que lo 
que importa realmente es dejarnos guiar ahora por la Luz del Creador y a 
través de ella empezar a iluminar y a ordenar nuestras ideas, ello debido 
a que, al separarnos y alejarnos embebidos de la oscuridad, no logramos 
reconocernos como lo que somos: hijos del Creador 

Así que nuestros nombres y apellidos deberían también acercarnos a Él, 
sin embargo, es probable que para nosotros estos signifiquen o no ello. 
Desde el principio de nuestra existencia terrenal se denominaron las cosas 
y en nuestro caso se nos otorgó ese nombre y apellido, que regularmente 
llevaremos hasta el final de nuestras vidas y por el que nos recordarán, lo 
que se denota en que la misma sociedad nos invita a tener un buen nombre, 
ese que estará en las lápidas de nuestras tumbas, acompañándonos con dos 
fechas que denotarán que aunque fue un corto lapso de tiempo dejamos o 
no huellas en este planeta 

El Texto de Textos nos revela en Apocalipsis 20 13:

“y el mar entregó los muertos que había en él; y la muerte y el Hades 
entregaron los muertos que había en ellos; y fueron juzgados cada uno según 

sus obras. 14 Y la muerte y el Hades fueron lanzados al lago de fuego. 
Esta es la muerte segunda. 15 Y el que no se halló inscrito en el

 libro de la vida fue lanzado al lago de fuego”.

Hoy por hoy sin embargo las costumbres nos dictan el llamarnos como 
algunas celebridades con lo cual más que honrar sus memorias estamos 
honrando sus vidas de las cuales conocemos poco, pero que regularmente 
son opuestas a lo que nos presentan a través de su labor artística 

Y es que no podemos negar que el mundo del desconocimiento nos invita 
a seguir a las multitudes y sus costumbres engañosas, sin importar si estas 
van en contra de los preceptos de vida propios y más de los Bíblicos 
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Seguirnos guiando por modas y por las sesgadas interpretaciones que 
estas le dan a la sociedad y que regularmente no son coherentes a unos 
propósitos de vida fraternales y serviciales, convierten lo que desde sus 
denominaciones nos proyectan como unos caminos a seguir incorrectos  
Y es que no porque muchos hagan algo, ello es sano y sirve para nuestro 
crecimiento; por el contrario, las masas regularmente han estado 
equivocadas 

Lo ideal desde la revisión que nos proponemos a través de nuestro árbol 
genealógico nos incita a entender dónde estamos parados y para dónde 
vamos, como también saber a quién atendemos y de quién entendemos 
deberían ser nuestros mayores aprendizajes 

Tengamos en cuenta que para aquellos días de nuestra primera infancia 
no pudimos definir estos aspectos y nos programaron lo que nuestros 
ancestros y cuidadores consideraron más conveniente, pero hoy ya somos 
más conscientes de lo que necesitamos 

Como ya lo expresamos así en aquellos días esos cuidadores nos hayan 
afectando gravemente con sus desinformaciones, ya nosotros podemos 
cambiar la página, reorientarnos con otras informaciones al punto de 
perdonarlos y a la vez sanar dichos recuerdos  Es más, hasta podemos 
cambiarnos el nombre si así lo consideramos 

Desde la lógica de la informática que tanto nos ocupa hoy es simplemente 
como cambiar de archivos y mandar fuera de la papelera de reciclaje 
aquello que ya no nos es útil  Seguir por ejemplo perpetuando recuerdos 
y hasta modelos agrestes como producto de haber sido agredidos y 
maltratados en nuestra infancia, es tan solo un llamado de la vida para 
que transformemos conscientemente esas situaciones que cumplieron su 
propósito de alarma para que ojalá nadie más siga cometiendo ese tipo de 
atropellos 

La misma Biblia a través de su proceso progresivo de instruirnos ha 
mostrado cómo muchas situaciones humanas que se le endilgaban a 
la voluntad del Creador, posteriormente debían ser reemplazadas por 
insinuaciones de Él  Siguiendo ese ejemplo deberíamos buscar que 
hombres maltratantes que lastiman verbal o físicamente a sus compañeras 
de vida entiendan que quizá la violencia de la que fueron victimas debe 
finiquitarse con ellos y sanar dichos días con sus antepasados.
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Endilgarle esa violencia al Creador al decir que esa insinuación esta 
trascrita en la Biblia o peor aun que Él no hace nada para cobrar justicia 
es simplemente obviar que Él respeta nuestra voluntad y aunque quiere 
guiarnos requiere que cedamos y que además iluminemos con nuestro 
entendimiento las comunidades cercanas que siguen a oscuras 

Desde la otra orilla, lo que sucede con aquellas damas que por sus miedos 
e incertidumbres económicas al respecto del futuro, se mantienen al lado 
de quienes las maltratan en vez de tomar distancia y auto valorarse, es 
otra muestra de una desinformación que les hace creer que el mandato 
del Creador es estar juntos toda la vida, sin comprender que aunque ese 
ser merece de su misericordia también debe ser guiado incluso a través 
de tratamientos con especialistas, como de la guía del Creador para 
transformar todos esos comportamientos y traumas y visionarlos como 
oportunidades de cambio  

Una cosa es el respeto a la autoridad y otra el abuso de autoridad que el 
mismo Creador no legitima 

A través de los nuevos conocimientos de salud que hemos ido alcanzando 
Él mismo nos demuestra que todo trauma debe tener un tratamiento, por 
lo que quien se dejó guiar por gustos y placeres temporales y eligió mal 
a su pareja, tiene la opción de reconocer que puede escoger otro camino 
diferente al del maltrato que probablemente ha venido alterando la 
historia de esa familia desde hace varias generaciones 

No con ello estamos promocionando el divorcio o las rápidas rupturas 
familiares que hoy son el pan de cada día  Es mas, algunas personas 
llaman a ello el romper la saga y recomiendan escoger un nuevo modelo 
que reprograme todo aquello que haciendo parte incluso de la información 
genética familiar está cual virus y bacterias, atacando nuestra actual 
realidad y debe ser combatido y evacuado para armonizar nuestras 
relaciones y existencias  

El mensaje de Jesucristo al respecto es uno claro y tiene que ver con amar a 
nuestros próximos, pero no para convertir ese modelo de amor en castigo 

Y aunque se podría hacer la lectura que él mismo habló de poner la otra 
mejilla y perdonar las veces que sea necesario, es claro que su mensaje 
central de amor involucraba a quien ejerciendo violencia debe transformar 
su visión de vida 
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Siempre podemos cambiar en conjunto y como familia, pero se requiere de 
una decisión personal e inequívoca de hacer un viraje total hacia nuestra 
espiritualidad 

La historia de nuestras mujeres ha sido coloreada con maltratos y ello debe 
cambiar  Desde el mismo momento de la Creación fueron ellas las engañadas, 
según la visión de algunos estudiosos y ello se debe a que son más luz, lo cual 
se demuestra debido a que ellas son las únicas capaces de procrear 

Desde esa lógica, la mujer cumple el rol más importante en este mundo, 
lo que les invita a no dejarse seguir engañando, ya que de ellas depende el 
desarrollo principal de esta dimensión terrenal no solo para perpetuar las 
generaciones sino para formar estas como es debido 

La mujer educa y apoya por lo que nuestro verdadero progreso, que es 
espiritual depende de ellas 

El rol del hombre es proveer las condiciones para que dicha mujer pueda 
perpetuar y desarrollar correctamente nuestra descendencia  Pero la 
suma de equivocaciones producto de nuestras ignorancias, nos ha llevado 
a que se desinforme al respecto de lo que esa parte femenina debe dictar 
como actuar correcto tanto para el hombre como su familia 

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 31 10:

“mujer virtuosa, ¿quién la hallará? Porque su estima sobrepasa largamente a 
la de las piedras preciosas. 11 El corazón de su marido está en ella confiado, y no 

carecerá de ganancias. 12 Le da ella bien y no mal, todos los días de su vida. 13 Busca 
lana y lino, y con voluntad trabaja con sus manos. 14 Es como nave de mercader; 
trae su pan de lejos. 15 Se levanta aun de noche y da comida a su familia y ración 
a sus criadas. 16 Considera la heredad, y la compra, y planta viña del fruto de sus 
manos. 17 Ciñe de fuerza sus lomos, y esfuerza sus brazos. 18 Ve que van bien sus 

negocios; su lámpara no se apaga de noche. 19 Aplica su mano al huso, y sus manos 
a la rueca. 20 Alarga su mano al pobre, y extiende sus manos al menesteroso. 

21 No tiene temor de la nieve por su familia, porque toda su familia está vestida 
de ropas dobles. 22 Ella se hace tapices; de lino fino y púrpura es su vestido. 23 Su 

marido es conocido en las puertas, cuando se sienta con los ancianos de la tierra. 
24 Hace telas, y vende, y da cintas al mercader. 25 Fuerza y honor son su vestidura; 
y se ríe de lo por venir. 26 Abre su boca con sabiduría, y la ley de clemencia está en 

su lengua. 27 Considera los caminos de su casa, y no come el pan de balde. 
28 Se levantan sus hijos y la llaman bienaventurada; y su marido también la alaba: 

29 Muchas mujeres hicieron el bien; mas tú sobrepasas a todas. 30 Engañosa es la 
gracia, y vana la hermosura; la mujer que teme al Creador, ésa será alabada.

 31 Dadle del fruto de sus manos, y alábenla en las puertas sus hechos”.
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Consideramos en lo personal que son las mujeres quienes deben guiar el 
mundo hacia la corrección y por ello, en esa primera infancia, esa madre 
debe estar el mayor tiempo posible al lado de su cría, dándole nutrición, 
formación y amor 

El hombre esta llamado a dar, al otorgamiento y la esencia de una mujer 
es la de recibir  Lo que no quiere decir que ambos tengan ciertamente una 
parte del otro en ellos mismos  No se trata de ver a las mujeres en casa 
como sirvientas, pero sí de apreciarlas en el hogar como formadoras y 
guías 

No es gratuito que sea la mujer en su naturaleza la que le otorgue al 
hombre la oportunidad de expresar amor  Por ende, ella quiere tener un 
hombre que sea capaz de comprender la expresión de su amor y su deseo 
de ser amada 

Lo cierto es que la discriminación y el maltrato no tienen nada que ver 
con nuestra esencia espiritual, sino que hacen parte del estado mas 
bajo de nuestra materialidad, por lo que debemos trabajar con quienes 
así se comportan para alcanzar la adhesión de ellos con el Creador y así 
en comunidad lograr un grado cada vez más alto y de retorno a nuestro 
estadio original 

Ese orden perfecto nos denota que la mujer constituye el hogar  Ella cría 
a los hijos, administra el hogar, cocina, y da la bienvenida a su esposo  Y 
no es un tema de querernos quedar en la edad de Piedra, como algunos 
pudieran pensar, sino de mantenernos en la estructura correcta de la 
Creación, esa que nos invita a complementarnos, a amarnos, a formar una 
familia: un hogar 

Quienes suponen que no puede haber relaciones adecuadas y amor en 
nuestro mundo, se equivocan, ya que lo que nos mantiene en el universo 
del desconocimiento es alejarnos cada vez más de la Luz del Creador y del 
fluir de su amor, por lo que el llamado eterno sigue siendo el mismo y cada 
quien voluntariamente lo atenderá ya que esa Luz es la que nos acerca al 
mundo espiritual y a un nivel más alto que esta por encima del egoísmo 
que regularmente prevalece 

Nuestra actual forma que suponemos como amor es egoísta, sobre pro
tectora y debe ser transformada  Seguir viendo en los demás nuestro propio 
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reflejo individualista, es solo una perspectiva que nos llama la atención 
para incluso dejar de condenar a los otros y por ende a nosotros mismos, 
ya que estamos llamados a contribuir como pareja y como partes de una 
sociedad al progreso general, sin importar a que género pertenezcamos, 
asumiendo todas las oportunidades de unificación que se nos presentan 
a diario 

La única verdad que deberíamos defender es aquella que nos dice que 
cuando uno otorga y ama a las otras personas, uno también se esta 
otorgando y amando a sí mismo  Debido a que esa actitud hacia los demás 
es la que nos permite adquirir nuestros deseos de ser Luz 

Qué valioso que comprendamos que cada mujer que permite que llegue 
una criatura a este mundo, ayuda más que silenciosamente desde su casa, 
a transformar a través de ese ser y su influencia en los demás, de la mejor 
manera, esta dimensión, ya que son ellas las llamadas a hacerlo  

El Texto de Textos nos revela en Génesis 2 18:

“Y dijo Jehová el Creador: No es bueno que el hombre esté solo; 
le haré ayuda idónea para él”.

Ser guiados por el camino correcto, no es una tarea fácil, máxime cuando 
nuestra sociedad y el modelo económico que prima nos muestra una serie 
de atajos incorrectos, que sin embargo algunos lideres y hasta héroes 
han tomado convirtiendo estos senderos en modelos y huellas a seguir; 
pero hoy nosotros debemos visionarlos como lo que son y buscar otras 
posibilidades para ser mejores y para ofrecer a futuro a nuestras crías 
nuevas alternativas, para que el actual modelo de futuro incierto no se 
reproduzca y con él olvidemos que lo que vale es una eternidad asegurada 

Personajes como David nos demuestran que no se trata solo de tener 
el corazón conforme al Creador y conocerle, sino que se requiere del 
apoyo y guía del Espíritu Santo, que para ese entonces ellos no tenían  
Fue Jesucristo el que con su resurrección nos dejó ese regalo que hoy nos 
permite acercarnos a la Luz del Creador de una forma más sencilla 

La creación progresivamente ha dejado que su Luz toque nuestra historia 
humana en ayuda a nuestros desequilibrios  Más es Él hoy quien nos 
integra de esta compleja fragmentación en la que la armonía misma, está 
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llena de movimientos caóticos, desde nuestra ilógica percepción de vida, 
así que el ideal de todas nuestras vivencias es que logremos la conciliación 
de nuestras diferentes dimensiones y su futura unificación en una línea de 
acción espiritual 

Armonizar nuestro ser interior implica entonces que algunas personas con 
las que coexistimos también reconozcan su necesidad de sanidad personal 
la que se da una vez nosotros alcancemos ese estadio 

Relaciones sanas que se van construyendo especialmente en esos nuestros 
primeros años de edad producto de todos los insumos aportados por 
nuestros ancestros y cuidadores y a través de las cuales vamos desplegando 
todos nuestros futuros esfuerzos diarios para encontrarle un sentido a 
nuestras vidas y las inter relaciones que dentro de ella se dan 

Quien va reconociendo desde sus primeros días de vida todo lo que 
significa Jesucristo como el Árbol de la Vida sabe entonces que solo Él 
puede alterar dichas estructuras; eso sí, con el único objetivo de ascender 
hacia el Creador y experimentar lo infinito dentro de nuestra actual 
finitud, objetivo que reiteramos es el principal fruto para el cual hemos 
sido germinados 

Que maravilloso entonces que con nuestra familia nos alineemos en 
estas búsquedas y en grupo empecemos a sanar todo aquello que sin ser 
conscientes nos venia afectando y hasta infectando 

Se cree que a cada persona le pertenece un alma predeterminada, lo 
que quiere decir que esta se encuentra a la espera de reconectarse con 
el Espíritu del Creador en cuerpo y mente con todo su ser; pero para 
ello necesita que todos esos desequilibrios internos, se alineen a nuestro 
mayores esfuerzos de unificación para que todas nuestras fragmentaciones 
también se armonicen 

Ese trabajo, aunque lo hagamos grupalmente implica que individualmente 
entendamos que esas distorsiones son diferentes de acuerdo a cada 
ser humano  Por lo que dicha labor, también debe ser particular  Cada 
uno sabe dónde están sus desequilibrios dimensionales mayores y 
debe trabajar sobre su entendimiento con el objetivo de reconocer sus 
debilidades estructurales y actuar corrigiéndolas a través de un ejercicio 
disciplinado que nace de su propio libre albedrío 
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El Texto de Textos nos revela en Números 20 11:

“y alzando su mano, Moisés golpeó la peña con su vara dos veces. 
Brotó agua en abundancia, y bebió la congregación y sus bestias”.

 
Somos seres limitados que coexistimos en medio de lo ilimitado, pero si 
observamos detenidamente nuestras posibilidades espirituales y lo que 
estas nos ofrecen, gracias a la lectura de la Biblia, la fe en Jesucristo, la 
oración, la guía del Espíritu Santo y lógicamente nuestras nuevas acciones 
fraternales con relación a nuestras relaciones, tendremos una especie de 
escalera con la cual ascender a esos niveles espirituales 

Hacemos parte de unas dimensiones de energía materializadas que 
consolidan nuestras estructuras de vida, bajo esa mirada cada que le 
reclamamos al Creador por injusticias, crímenes e incluso porque las cosas 
en nuestras propias vidas no se transforman, Él nos pide que miremos 
nuestras manos y las palmas de ellas, que regularmente le levantamos 
para clamarle y allí, descubramos que nos hizo a nosotros y espera que 
seamos sus instrumentos transformadores para que todos esos entornos 
cambien 

Así las cosas, en vez de quejarnos y reclamarle, reconozcamos que no 
estamos haciendo lo suficiente para ello, quizá por nuestros miedos o 
distorsiones  Pero que es probable que aquí y ahora y gracias a que nos 
estamos acercando más a su Luz, se nos este insinuando que podemos y 
debemos actuar con todos nuestros dones para que lo que nos afecto, no 
solo sane, sino que no infecte las vidas de otros 

Cada cosa que descalifiquemos como adversa o mala es simplemente un 
llamado de atención para que nosotros trabajemos conscientemente para 
cambiarla  Y aunque algunos de esos cambios han necesitado de varias 
generaciones para darse, es imprescindible que alguien de el primer paso 
y quizá para la queja que nos ocupa somos nosotros los que debemos darlo 

Con nuestras manos, palabras, gestos y acciones podemos dar de lo 
mejor de nosotros para que esas personas que aún no sientan la Luz el 
Creador a su alrededor, la perciban a través de nuestros actos, palabras 
y pensamientos, incluso hasta nuestras propias grietas que reconocemos 
como producto de adversidades, golpes y traumas sirven para que a través 
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de ellas pase esa Luz y así gracias a ella, unidos poder acariciar las vidas 
de aquellos que claman por algo, a un Creador, sin poder percibir sus 
respuestas 

Si nosotros mismos estamos atados aún a ese pasado, dejemos que esa 
Luz de amor irradie nuestro ser hasta que, iluminados por ella, sintamos 
internamente que ahora son las manos del Creador a través de las nuestras, 
de las de sus hijos, las que transforman todo aquello que nos parecía antes 
racionalmente imposible 

Si dejamos que sea el Creador quien actué veremos a través de nuestras 
manos cómo Él mismo iluminará esos senderos oscuros 

El Texto de Textos nos revela en Hechos 26 15:

“Yo entonces dije: ¿Quién eres, Señor? Y el Señor dijo: Yo soy Jesús, a quien 
tú persigues. 16 Pero levántate, y ponte sobre tus pies; porque para esto he 

aparecido a ti, para ponerte por ministro y testigo de las cosas que has visto, 
y de aquellas en que me apareceré a ti, 17 librándote de tu pueblo, y de los 
gentiles, a quienes ahora te envío, 18 para que abras sus ojos, para que se 

conviertan de las tinieblas a la luz”.

Es probable que algunas personas no creyentes hasta nos digan que 
entregar en demasía nuestros aspectos cotidianos en las manos del 
Creador, es una locura y que hasta nos tilden de fanáticos por ello  Pero 
como lo hemos reflexionado, lo anormal es todo lo que hacemos en este 
mundo de desconocimientos, en donde seguimos aduciendo de lógicos, 
pero comportándonos contrariamente a lo que debería ser 

Bajo esa mirada también encontraremos quienes nos inviten a no revisar 
el pasado y simplemente enterrarlo, lo cual, aunque es una visión personal 
respetable para nuestro caso no es válida 

Con ello no estamos diciendo que no debemos enfocarnos más en el 
presente y las decisiones que afectarán nuestro futuro, pero sí que con 
nuestros nuevos razonamientos necesitamos enfrentar esa dimensión del 
sufrimiento que suponemos nos causa miedo y dolor, simplemente porque 
no hemos logrado sanar y seguimos perpetuando inconscientemente esa 
desinformación disfrazada de recuerdos del pasado 

Memoria histórica que con sus fotografías sonoras hace parte no solo 
de ese pasado o primera infancia inconsciente en donde se nos tatuaron 
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dichos recuerdos violentos o agrestes que algunos psicólogos denominan 
como huellas mnémicas que están allí en nuestra memoria reiterándonos 
que debemos evacuarlas para poder ser felices  

Desde otra perspectiva, lo mismo sucede con la acumulación de alimentos 
que no cumplieron con la función de nutrirnos y que se acomodaron en 
algunos sectores como la barriga y que, aunque debimos evacuarlos hace 
rato, no lo hemos hecho, llamándonos la atención estos, tanto que los 
vemos representados a través de algunas enfermedades que necesitan de 
nuestros tratamientos para ser sanadas 

Bajo esa perspectiva debemos también empezar a sacar de nuestros 
seres todas esas especies de alergias que han hecho que reaccionemos 
inconscientemente ante situaciones en donde no logramos explicar lo 
sucedido  Se trata de levantar la alfombra en donde se ha acumulado 
todo ese amplio espectro de imágenes no gratas que cual bacterias no 
nos permiten ver ni siquiera lo que esta sucediendo en nuestras narices y 
buscar los instrumentos idóneos para sacar de nosotros toda esa suciedad 
y poder quedar limpios: purificados.

Realizar estas revisiones nos debe reconfirmar que, aunque algo de lo 
que somos actualmente es fruto de dicho pasado, también somos parte 
de una raíz original, por lo cual todas las decisiones que debemos tomar 
deben denotarnos la no reiteración de algunos de esos senderos, que 
no nos retroalimentaron armónicamente, como a la vez la llegada de 
nuevas experiencias a través de las cuales denotemos un mayor y mejor 
crecimiento 

Eso sí, debemos dejar en claro que todas esas situaciones propiciaron 
aprendizajes valiosos, incluso aquellas que suponemos solo nos 
lastimaron, lo que quiere decir que debemos convertir esas lesiones en 
lecciones, de lo contrario todas esas reacciones inconscientes seguirán 
determinando nuestros nuevos comportamientos, ello porque nuestro 
cerebro sigue conservando de forma casi instintiva en su memoria todas 
esas experiencias emocionales que activan nuestro sistema nervioso, 
llevándonos a reaccionar como no deseamos 

Por otro lado, algunas de esas reacciones también hacen parte de todo ese 
cúmulo de creencias que nos programaron nuestros padres y cuidadores y 
que nos llevan a ver las cosas de una forma y no de otra 
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Se trata entonces de revisar en los mismos comportamientos de nuestros 
familiares cercanos el peso que representan tanto los problemas no 
resueltos como las creencias limitantes y desde dicha posibilidad 
concentrarnos en aliviar todas esas cargas e ideas y sanar nuestro presente, 
logrando no solo transformar nuestros pensamientos y hábitos, sino las 
relaciones que venimos entretejiendo 

El Texto de Textos nos revela en Romanos 7 29:

“Porque no hago el bien que quiero, sino el mal que no quiero, eso hago. 
20 Y si hago lo que no quiero, ya no lo hago yo, sino el pecado que mora en mí. 

21 Así que, queriendo yo hacer el bien, hallo esta ley: que el mal está en mí. 
22 Porque según el hombre interior, me deleito en la ley del Creador; 

23 pero veo otra ley en mis miembros, que se rebela contra la ley de mi mente, 
y que me lleva cautivo a la ley del pecado que está en mis miembros”.

Con mucho optimismo suponemos que con las reflexiones profundas que 
cada quien debe estar haciendo se deberán ir transformando las visiones 
que teníamos de algunos hechos del pasado y además con los destellos del 
Árbol de la Vida, ir evacuando todas aquellas imágenes que nos estaban 
generando hasta el momento algún tipo de molestia o daño, impidiendo 
además que estas reacciones inconscientes se conviertan en un obstáculo 
futuro que no nos deje seguir creciendo 

Lo que hoy se denomina inteligencia emocional, nos señala que ese tipo 
de reacciones toman el mando de nuestros seres, si se lo permitimos y la 
dificultad de entenderlas o de transformarlas, radica en que esa dimensión 
de la hipersensibilidad es toda una montaña rusa en donde podemos pasar 
de enormes alegrías a profundas depresiones sin tener razones de peso 

Cada bloqueo emocional con sus impulsos nerviosos nos impide a la vez 
analizar la situación con objetividad, debido a que allí el sistema nervioso 
actúa casi instintivamente de forma reprogramada gracias a todo aquello 
que histórica y hasta genéticamente nos invita a responder de una forma 
y no de otra 

Bajo esa mirada es que decimos, que centrarnos solo en los aspectos 
negativos es un error, ya que ello solo desencadena sentimientos de 
impotencia, rabia y tristeza  Si seguimos con todo y ello, percibiendo que 
esos recuerdos y sus reacciones nos sobrepasan y no somos capaces de 
aceptar lo que ya aconteció, necesitamos de otro tipo de apoyo, además de 
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la oración y las peticiones de acompañamiento al mismo Espíritu Santo 
quien seguramente nos posibilitará encontrarnos con los seres que nos 
puedan aportar para obviar esas condiciones negativas que nos esclavizan 
y tener otras relaciones más estableces tanto con los demás como con 
nosotros mismos 

Todos son llamados de atención que reconocemos como problemas 
de todo tipo y que afectan nuestro ser y su auto estima  Dilemas que 
disfrazamos de resentimientos, así como de rencores infundados que nos 
incitan a todo tipo de adicciones por normales y tranquilizadoras que nos 
parezcan  Y aunque el listado de patologías es amplio el factor común es el 
mismo: desamor por la vida y todo lo que ello significa.

Así que más allá de preocuparnos debemos ocuparnos de transformarlas 
ya que ellas mismas nos indican que no estamos logrando racionalizar las 
consecuencias de determinadas decisiones inconscientes y menos de los 
efectos de estas en nuestras experiencias 

Todos nuestros miedos infundados, inseguridades y recriminaciones, 
hacen parte de esa amplia lista de heridas emocionales propias y familiares 
que se han seguido sembrando y perpetuando hasta en nuestros genes 
y que ahora reveladas en nuestras mentes no han logrado ser sanadas y 
menos cicatrizadas 

Así como a diario bañamos y limpiamos nuestro cuerpo, deberíamos 
hacerlo con nuestra basura emocional y espiritual para poder purificados, 
concentrarnos en el crecimiento que nos ofrece este presente, dejando a 
un lado y en el lugar indicado, todos esos lastres y desechos del pasado 

El no actuar a favor de nosotros y seguir magnificando líos y dilemas nos 
demuestra solamente que debemos revisar el tipo de respeto que nos 
ofrecemos y que deberíamos sentir tanto por esos nuestros ancestros, pero 
principalmente por nuestro Creador  Respeto que es la piedra angular de 
toda virtud y sin el cual vivimos en continuo conflicto y es que de eso se 
trata el amor, un fluir que empieza en nosotros.

Es el momento entonces de atender todos nuestros llamados de atención 
que mal calificamos como adversidades y asumiendo esas pruebas con 
entereza, decidirnos a transformar todo aquello que debemos cambiar, 
como a la vez a aceptar esas cosas que no dependiendo de nosotros 
debemos asimilar 
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Tristemente desde nuestros primeros años se nos habla de paz y pros
peridad  Sin embargo, sin ingresar aun al sistema educativo formal se nos 
educa para la competitividad, el incremento del ego, el conflicto, las riñas 
y la guerra, lo que desdice de una búsqueda universal que propone un 
mundo solidario, una sociedad servicial en donde busquemos el bienestar 
general, lo que quiere decir, que nosotros debemos reeducarnos desde 
ahora bajo esos otros principios y valores 

El Texto de Textos nos revela en Santiago 1 5:

“y si alguno de vosotros tiene falta de sabiduría, pídala al Creador, 
el cual da a todos abundantemente y sin reproche, y le será dada. 

6 Pero pida con fe, no dudando nada; porque el que duda es semejante a la 
onda del mar, que es arrastrada por el viento y echada de una parte a otra”.

Desde esa mirada debemos ayudarle a entender a nuestros entornos 
que no hay castigos sino lecciones por aprender y que, aunque pudieran 
parecer innecesarias estas, se requerían para nuestro crecimiento, y es 
gracias a esas experiencias internas que vamos integrándonos tanto a la 
vida como a la Creación 

De lo que se trata no es tanto de la transformación de la realidad, como sí 
de nuestros seres interiores logrando que esa parte que calificamos como 
vacía y sin luz se llene con ese amor propio y luego sí el de los demás 

La tarea que hemos venido promoviendo a través de estas líneas nos debe 
permitir hacernos conscientes transformando esos pequeños detalles que 
constituyen nuestra propia individualidad, dejando para ello que la chispa 
de Luz y amor que ya se encuentra en nosotros, producto que fuimos 
creados por nuestro Padre Celestial, explote como ese big bang interior 
que sospechamos forjó lo exterior 

Sigamos avanzando lentamente en esta revisión que tiene elementos 
teóricos pero que implica más el llevar a la práctica todos estos conceptos, 
para ir vivenciando esas transformaciones que nos denotarán incluso la 
posibilidad de percibirnos ascendiendo, tanto desde nuestros aspectos 
interiores como en nuestros exteriores, logrando además coordinar mejor 
nuestras energías internas para que las externas sean equivalentes 
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Tengamos en cuenta que es esa imperfección de la que nos estamos dando 
cuenta, la que nos permitirá buscar y acercarnos a la perfección divina, 
que sin ser nuestra nos podemos identificar con ella, ya que es integral y 
empieza por corregir muchas cosas que no venimos haciendo bien como, 
por ejemplo, la forma como nos estamos viendo y hasta alimentando tanto 
física, mental como espiritualmente 

De lo que se trata es de mantener nuestra mirada hacia la Luz que no es del 
sol, sino divina y de la que tenemos destellos en nuestro interior, para que 
desde esas raíces podamos también ver esas sombras que representamos 
como miedos y que debemos aclarar 

Si queremos entenderlo mejor, todo nos demuestra el cómo hacer cambios 
positivos  Así como el hambre física es gradual y la emocional es repentina, 
la espiritual nos genera un vacío y falta de sentido que enceguece nuestras 
vidas, por lo tanto, debemos buscar que a diario podamos nutrirnos con 
todo lo que nos provee el Creador y que nosotros por nuestra desobediencia 
desaprovechamos 

De lo contrario esa hambre física que acepta cualquier tipo de comida, 
o emocional que usualmente nos llena de deseos hasta que convierte 
estos en adicciones, seguirá afectando nuestra esencia especifica y vital, 
colocándonos al borde de experiencias complejas que afortunadamente de 
una u otra forma nos tienen que servir para cambiar, si es que permitimos 
que nuestra conciencia divina intervenga 

Seguirnos retroalimentando mal, solo nos ha ofrecido los resultados 
complejos de una sociedad enferma con todo tipo de dilemas y conflictos, 
que usa paliativos químicos para ello y que poco le sirven o que supone 
que al calmar esa hambre física y emocional que siente en el estomago y 
en su corazón, encontrará las soluciones trascendentales 

Es por ello que más adelante esas mismas insatisfacciones se perciben 
como tormentos que se toman nuestros seres y oprimen nuestros pechos, 
al punto de irritar hasta nuestros estómagos, sensaciones que no son solo 
distractores que nos llevan a obviar la realidad sino llamados de atención 
que nos reiteran que hay algo que ataca nuestras existencias y que como 
somos un todo y nuestro cuerpo es un templo hay que atenderlas 
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Hay quienes incluso nos advierten que el hambre física es paciente, la 
emocional es urgente y la espiritual trascendente, por lo que si queremos 
seguir simplemente haciéndole caso a nuestras necesidades físico 
químicas, ello es válido o si a ello le sumamos la revisión de nuestras 
alteraciones, esas que recrean nuestras insatisfacciones, ello también es 
aceptable 

Pero entendamos que retroalimentar nuestros seres implica más que elegir 
cualquier alimento de forma automática o distraernos para no masticar, 
ni degustar hasta saciarnos; hay que nutrirnos, que es darle a nuestro ser 
lo que tanto requiere 

De lo contrario ese gran vacío no lo llenaremos con nada y menos con una 
serie de ilusiones abstractas que se ajustan a una visión de forma pero que 
en el fondo solo acentúan sentimientos que revestidos de culpabilidad nos 
aumentan nuestras ansiedades 

Es hasta lógico que se hable de nuestra degeneración histórica, simplemente 
porque nuestros desconocimientos disfrazados de miedos nos dominan 
y solo nos dejan como elección nuestra propia muerte física, la misma 
que cual otro sueño e ilusión, nos tiene que arrojar hacia otra vigilia en 
donde entendamos el funcionamiento general del universo y por lo tanto 
reconozcamos el verdadero ordenamiento interior de nuestras energías

Hay muchos conceptos que vale la pena revaluar  Entender por ejemplo 
que quizá no existe como nosotros lo conceptuamos, el tiempo ni el 
espacio, incluso ni lo finito ni lo infinito y menos el bien o el mal; sino 
que es probable que haya otras posibilidades y ello es una opción que 
no debemos descartar  No obviemos que estamos presos de conceptos 
abstractos, lo cual nos debe llevar a concluir que debemos enfocar 
nuestras energías a vivir completamente unificados y direccionados hacia 
el Creador en un proceso de retroalimentación constante con Él que aclare 
nuestros objetivos 

Desde esa mirada usemos mejor nuestras palabras y propongámonos a 
diario reiterarnos en frases que nos aporten para sanar lo que suponemos 
o sentimos nos esta aun generando daño, como a la vez para obviar o 
evacuar todo aquello que ya no nos es útil, no nos sirve, nos aprovecha y 
nutre, dándole espacio así al amor que todo lo puede y todo lo sana 
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Tengamos siempre en cuenta que somos fruto de una narración, lo que 
quiere decir que la Luz del Creador se hizo Palabra, Verbo, y que gracias 
a esas letras en movimiento se nos dio un entendimiento a través del cual 
construimos nuestra realidad 

Lenguaje que aprendemos desde nuestros primeros días de vida y sobre 
el cual le damos o no un sentido a nuestras existencias; lo que quiere 
decir, que si queremos cambiar algunas circunstancias de nuestras 
vidas, la primera transformación que debemos hacer es la de cambiar el 
sentido agreste milenario de nuestras expresiones, por palabras gratas y 
fraternales 

El Texto de Textos nos revela en Hechos 3 4:

“porque toda casa tiene su constructor, pero el constructor 
de todo es el Creador”
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SALMO 117

Alabad a Jehová, naciones todas;
Pueblos todos, alabadle.

2 Porque ha engrandecido sobre nosotros su misericordia,
 Y la fidelidad de Jehová es para siempre.

 Aleluya.
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MEDRAR

El Texto de Textos nos revela en Efesios 5 14:

“Despiértate, tú que duermes, y levántate de los muertos, y te alumbrará Cristo”.

A esta altura de la lectura en nuestro gráfico personal de nuestro árbol 
genealógico ya hemos planteado expresiones que nos identifican tanto 
con nombres, cualidades, defectos, oficios, enfermedades, rupturas y 
conflictos, anhelos y expectativas e incluso imágenes fotográficas que 
se traducen en comportamientos que se enmarcan dentro de nuestras 
historias de vida con sus efectos y le dan un sentido y no otro a nuestras 
actuales circunstancias 

Es probable que toda esa información ya esté colmando no solo la gran 
cartulina de nuestro gráfico, sino nuestra mente al respecto de los cambios 
que nos debemos proponer  Por lo tanto, aunque sería válido llevar esta 
propuesta a la pared de nuestras habitaciones o salas, lo mejor es ubicar 
todo en nuestro PC en donde plasmemos y visionemos todo lo que hemos 
extraído y el cómo lograr que ello nos aporte 

Y es que no es nada exagerado lo que estamos planteando, no solo porque 
hemos ido recopilando allí esos y otros aspectos al respecto de las vidas 
de nuestros tatarabuelos, bisabuelos, abuelos, padres, otros ancestros, 
sino también de nuestros, tíos, primos, compañeros, vecinos y amigos  
Convencidos que todos ellos y muchos más de una u otra forma alteran 
directa o indirectamente nuestra actual historia de vida y lo que en esencia 
es ella, por lo que auscultar sobre ellos y su influencia en nuestro aquí y 
ahora no solo es uno de los propósitos de este texto sino una gran misión 
transformadora de este paso por la tierra 

Somos seres de interrelaciones y lo que esos seres que ya no están hicieron 
así como lo que hacen aquellos con los que convivimos nos afecta aún y nos 
seguirá afectando a nosotros y nuestros entornos  Lógicamente todo ello 
influye en nuestro ser de forma integral y en nuestros comportamientos 
por lo que debemos entender es que si no logramos coordinar de una forma 
más consciente todos los efectos de esas interacciones nos podemos estar 
infectando a diario con toda esa desinformación, que además de genética 
tiene insumos de diversos tipos de esos que reconocemos como culturales  
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Razón de peso para que vivamos en sociedades enfermas en donde 
suponemos equivocadamente que nuestro único remedio está en las 
farmacéuticas y el sistema de salud comercial que de ellas depende 

Lo urgente, una vez aceptemos que todas esas mutaciones actitudinales 
inconscientes con sus desinformaciones cogobiernan nuestros días y por 
ende no podemos seguir reiterando esas incoherencias ya que vamos por 
el camino incorrecto, es que entendamos que así como nosotros desde 
esos primeros días de vida de encontrarnos en este plano terrenal, cual 
esponjas, reprodujimos, proyectamos y absorbimos todo lo que esos 
entornos nos ofrecían, nuestras nuevas generaciones también lo harán, 
replicando ese mismo modelo, que aunque sabemos es inadecuado, 
lo seguiremos dejando perseverar como molde no solo para nuestros 
pensamientos, palabras y acciones sino para todos nuestros proyectos de 
vida 

Y es que, si somos conscientes que el programa y modelo mental y 
social que estamos replicando no es el más adecuado, se hace necesario 
cambiarlo, ya que no es lógico seguir haciendo lo mismo que hicieron 
nuestros padres y ancestros y esperar otro tipo de resultados 

Tarea individual que empieza por transformar esas visiones de vida 
equivocadas y que a partir de nuestro ser consciente nos vayamos 
ajustando al modelo celestial, sí el que está en la Biblia, ese del que nos 
habla también nuestra genética y que en su sencillez nos invita a trabajar 
amorosamente por atender unos preceptos y mandatos, llenándonos así 
de gratitud y contentamiento por una vida que solo necesita demos lo 
mejor de nosotros en todo momento y lugar 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 5 43:

“oísteis que fue dicho: Amarás a tu prójimo, y aborrecerás a tu enemigo.
44 Pero yo os digo: Amad a vuestros enemigos, bendecid a los que os maldicen, 

haced bien a los que os aborrecen, y orad por los que os ultrajan y os 
persiguen; 45 para que seáis hijos de vuestro Padre que está en los cielos, que 

hace salir su sol sobre malos y buenos, y que hace llover sobre justos e injustos. 
46 Porque si amáis a los que os aman, ¿qué recompensa tendréis? 

¿No hacen también lo mismo los publicanos?”
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Aspiramos que en este momento de la lectura tengamos claro que todo en 
esta Creación se articula, que nada está suelto, que somos parte integral de 
un todo majestuoso y que nuestras abstracciones imaginarias al respecto 
de la realidad se adhieren hasta nuestros genes e incluso al mismo aire 
asfixiándonos, si así nos lo proponemos. Somos pecadores es cierto, pero 
también hijos de un Padre Misericordioso por lo que cada palpitación se 
uniría y fluiría no solo al ritmo de este mundo sino al de la Creación y al 
entender ello es preciso reorientar nuestras erradas búsquedas 

Desafortunadamente somos tan obtusos que coexistiendo en escenarios 
naturales preferimos vivir realidades artificiales e imaginarias. 

Pero, aunque esta mirada nos puede parecer critica, la idea es la de pasar 
esa página y salirnos de ese enfoque creado por una serie de ancestros 
que, engañados también por sus propios egoísmos, decidieron grabar y 
programar en nuestros inconscientes colectivos una serie de posturas que 
nos llevaron hasta a crear deidades visibles y palpables algunas investidas 
de reinados terrenales pese a sospechar que estos además no estaban 
capacitados para ello 

Tengamos en cuenta que al desobedecer y retroalimentarnos del árbol 
del conocimiento quisimos materializar lo que intuíamos como espiritual 
consolidando escenarios que se asemejaran a aquello de lo que nos 
separamos originalmente  Y así fue como nombramos inconsciente, pero 
voluntariamente y aun lo hacemos en nuestros días, a una serie de 
reyezuelos que cual dioses nos llenan no solo de tributos y diezmos sino 
de represión y normas absurdas ajustadas a sus propios intereses 

Los modelos económicos han cambiado aparentemente, pero las 
intenciones de quienes fungen de mandatarios y sus secuaces no  Es por 
ello que desafortunadamente parte de nuestro derecho, justicia e incluso 
el concepto de equidad, han sido permeados por egolatrías particulares 
que nos han llevado a que obviemos aun más al Creador y a que estos 
usurpadores usen su nombre en vano, llevándonos a creer que ellos son 
autoridades fijadas por Él.

Lo que no desdice que en su Palabra se nos dicta que debemos respetarlas, 
como a la vez el intentar forjar a través de nuestro propio sano ejemplo 
nuevos modelos acordes a esa realidad celestial 
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Un buen primer paso es asumir la justicia desde una perspectiva 
individual y de crecimiento que nos obligue a evitar juzgar a cualquier 
persona abstrayéndonos de la forma sesgada como vemos nosotros y como 
históricamente hemos inculpado a inocentes  Así es como la verdadera 
justicia de la que nos enseña el Creador con sus preceptos y mandatos 
plasmados en el Texto Sagrado debe de ser nuestra carta de navegación 

Ahora, no se trata de descalificar lo alcanzado sino de comprender que 
mientras sigamos como niños jugando a imitar lo que especulamos 
era o debe ser ese territorio celestial del que nos seguimos apartando 
inconscientemente, las cosas no se transformarán  

Es más, mientras no respetemos y consolidemos gracias a los mandatos 
divinos instituciones tan importantes como la familia y ejemplaricemos 
en ese hogar todos esos preceptos que simbolizan de alguna forma nuestro 
pacto y unión con el Creador, todo lo demás seguirá siendo pervertido y 
distorsionado 

Con ello no estamos reiterando que todo este perdido y que a medida que 
nuestros conocimientos nos permitan tener mejores luces al respecto de lo 
que es la vida, estamos llamados a cambiar nuestra visión egoísta y sesgada 
de las cosas y empezar a percibir y entender todo desde otra perspectiva  
Se trata de alguna forma de usar una especie de gafas celestiales nuevas y 
con esa claridad espiritual permitirnos ver mejor 

Como ya lo hemos ido entendiendo, lo que a diario percibimos como real 
producto del reflejo de la luz solar que ingresa a nuestra cavidad ocular 
para proyectarnos dicha realidad exterior, no es la única realidad, pero 
esa mirada limitada y filtrada históricamente por nuestras ignorancias 
ha hecho que nuestro sistema visual, solo capture una parte minúscula 
del todo fragmentado en el que nos reconocemos, así que vale la pena 
posibilitarnos otras perspectivas más amplias, unas que por lo menos nos 
posibiliten sentirnos próximos a todos y al todo 

El Texto de Textos nos revela en Colosenses 3 12:

“Vestíos, pues, como escogidos del Creador, santos y amados, de entrañable 
misericordia, de benignidad, de humildad, de mansedumbre, de paciencia;13 

soportándoos unos a otros, y perdonándoos unos a otros si alguno tuviere queja 
contra otro. De la manera que Cristo os perdonó, así también hacedlo vosotros.14 

Y sobre todas estas cosas vestíos de amor, que es el vínculo perfecto”.
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Una vez fuimos dados a la luz por parte de nuestras progenitoras, vamos 
adaptándonos a los rayos solares que reconocemos como terrestres, pero 
que hacen parte de una Luz primigenia mayor  Y gracias a ese proceso 
de apertura visual lingüística es que vamos despertando a una serie de 
informaciones y conceptos que nos van dando una mediana claridad 
mental a través de las palabras que luego se disfrazan de imágenes sonoras 
producto de la formación que nos dan nuestros padres y con lo cual se nos 
va programando un modelo de pensamiento y de vida 

Pero para entender bien este proceso en el que nos demoramos varios 
años para irnos haciendo conscientes y que empieza después de nuestro 
nacimiento, vale la pena que lo revisemos técnicamente desde uno de 
los fundamentos de la lógica semiótica, es decir, desde la interpretación 
de los diferentes signos y símbolos con los cuales nos comunicamos y 
relacionamos  Nos referimos a los modos de producción, funcionamiento 
y recepción lingüística, que aún sin comprender intelectualmente son los 
que le dan dicha línea de interacción a nuestras coexistencias 

El asemejar a nuestro Creador con la luz y la energía mayor de la cual solo 
podemos medianamente sospechar, es quizá la mejor posibilidad para de 
alguna forma intentar entender lo inentendible, desde esa perspectiva 
estamos intentando que nos percibamos como fragmentos de esa Luz 
mayor en donde todos nuestros movimientos dependen de ella 

Así que algunos de esos fragmentos de luz que reconocemos a través de 
la luz solar como nuestros entornos, son simplemente reflejo de esa Luz 
divina. Es más, la luz artificial en que tanto nos reconocemos y que hemos 
venido llamando como inferior simplemente por que es la que podemos 
capturar sin lastimar nuestras retinas, también nos demuestra otra 
realidad que hace que la nuestra pueda replantearse como virtual 

Luz que atraviesa nuestro sentido de la vista por esos medios transparentes 
de la lente de nuestro ojo para mostrarnos una proyección de esa realidad 
sesgada que sin embargo, lo repetimos, no nos permite asimilar toda la gran 
realidad  Lo único claro es que el proceso a partir del cual reconocemos 
una imagen depende de que la luz receptora no nos encandelille, por lo 
que una vez esta ingresa minimizada por nuestros lóbulos oculares la 
capturamos como forma de una imagen invertida sobre la retina 
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A partir de ese momento nuestro cerebro las convierte en imágenes que 
producto de nuestro lenguaje y de los nombres históricos que le hemos 
dado a cada objeto reconocemos como sonoras, las cuales luego de 
capturadas cual fotografías se proyectan en nuestras mentes pero ahora con 
sonido, todo gracias a un proceso en donde intervienen células y neuronas 
especializadas con las que contamos, que transforman esa luz reflejada de 
la imagen exterior, mediante impulsos nerviosos, en signos, símbolos e 
imaginarios: una palabra con sus letras, sí un lenguaje que configura todo 
ese mundo abstracto que denominamos, nuestras vivencias 

Todos esos impulsos nerviosos revestidos de imágenes y sonidos 
abstractos, que llegan a través del nervio óptico hasta la región 
posterior del cerebro, son procesados, conceptualizados y archivados 
cual “imágenes fotográficas” siendo necesario nuestro lenguaje para 
comunicar ello, proceso a través del cual nuestros padres y ancestros nos 
forman milenariamente llevándonos a reconocer a través de sus conceptos 
soportados en las letras, números y símbolos todo lo que calificamos como 
existente o posible 

Lo que quiere decir que solo reconocemos realmente aquello que podemos 
imaginar y nombrar a través de nuestro limitado lenguaje por lo cual 
nuestra realidad es una narración, la misma que se consolidó a partir 
del momento en que el Creador nos recreo con su Palabra y nosotros 
empezamos a reproducir históricamente esta convirtiéndola en realidad 
para cada ser humano, gracias a un proceso cultural lingüístico revestido 
de hábitos y costumbres que se inicia mucho antes de nuestra concepción 

No perdamos de vista que todo rayo de luz que se refleja a nuestro alrededor, 
entra primero por nuestros ojos, luego llega a la córnea, parte visible de 
nuestro sistema ocular, posteriormente atraviesa el humor acuoso, pasa 
a través de la lente ocular llamada cristalino y recorre el humor vítreo 
hasta tropezar con la pared posterior del glóbulo ocular llamada retina, 
constituida por más de diez capas de diferentes tejidos  Y de ellas, una 
contiene unas células fotosensibles con una sustancia llamada rodopsina, 
susceptible de cambiar su composición química como consecuencia de la 
absorción de la luz incidente 

Cambio químico que activa a la vez un cambio eléctrico que es impulsado 
por el nervio óptico hasta el cerebro  Y a partir de ese complejísimo 



203

Mi Árbol Genea…Ilógico

proceso se producen sensaciones diferentes que conceptualizamos de 
forma abstracta como, tamaño, color, situación, textura, transparencia y 
movimiento, por solo mentar algunas, las cuales se fusionan con lo que 
sobre el mismo objeto y entorno se nos entregó mediante las percepciones 
de los otros órganos sensoriales y toda esa nueva información se va 
interconectando con nuestros conocimientos previos pre establecidos que 
al respecto nos entregaron quienes moldearon nuestra actual forma de 
pensar y que reconocemos como realidad 

Una vez la luz se refracta en la córnea y el cristalino y se proyecta sobre la 
retina nos da la sensación que esos objetos no tienen luz, pero es el reflejo 
de la luz la que les absorbe y nos los proyecta desde nuestro interior, por 
lo tanto también debemos comprender que no reconocemos la Luz en su 
totalidad aunque percibimos unos destellos, razón de peso para asimilar 
que con nuestra ceguera espiritual nos cuesta mucho caminar en otros 
escenarios no preconcebidos lingüísticamente si no nos acogemos a la 
guía de nuestro Creador 

El Texto de Textos nos revela en Levítico 19 17:

 “No aborrecerás a tu hermano en tu corazón; razonarás con tu prójimo, para 
que no participes de su pecado.18 No te vengarás, ni guardarás rencor a los 

hijos de tu pueblo, sino amarás a tu prójimo como a ti mismo. Yo el Creador”.

Somos partes integrales de una creación, que si la entendemos como Luz 
nos puede ayudar a asumir cual pequeñas particular de ese gran todo que 
vivimos en oscuridad producto de la separación con nuestro Creador, pero 
igualmente necesitamos de ella y por ahora debemos retroalimentamos 
de sus destellos 

Bien se dice que las letras originales hebreas son como transformadores de 
esa gran Luz  Así las cosas, debemos unirnos con nuestros próximos para 
que todos esos pequeños fragmentos de luz y energía terrenal se fundan 
y fluyan con la Luz divina general y así podamos acercarnos realmente, 
mientras a la vez iluminamos los entornos oscuros que nos sofocan 

Asimilar esa perspectiva nos debe servir también para reconsiderar que 
el color que percibimos de dichos entornos u objetos no es otra cosa que 
un juego de sombras producto del reflejo de los rayos de luz rechazados 
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de alguna forma por nuestra percepción visual  La cual con sus rebotes 
modulados desde diferentes longitudes de onda pasan por el iris, quien al 
dilatarse o contraerse determina la cantidad de luz solar que debe ingresar 
a nuestro ser, dándonos esa sensación de color que estando en nuestra 
mente se la imprimimos a esos objetos 

Y como estamos tratando de simplificar dicho proceso para entenderlo 
un poco mejor, lo importante quizá de esta reflexión es asimilar que ni lo 
que percibimos, ni los rayos de luz que impactan estos objetos, son lo que 
realmente son, sino que simplemente se constituyen en un reflejo, una 
proyección, una realidad sesgada por nosotros debido a una interpretación 
histórica que le hemos dado a todo al retroalimentarnos del árbol del 
conocimiento y separarnos del Creador fruto de un lenguaje que nos lleva 
a capturar del entorno lo que creemos y queremos reconocer a través de 
dicho imaginario 

Por ello recomendamos unos lentes espirituales, algo muy similar a los 
que usamos y que adornan nuestra estética, ya que consideramos que 
debemos usar estos para compensar los defectos de nuestra vista humana, 
esos que nos hacen quizá miopes, para poder apreciar otras cosas que, 
también haciendo parte de nuestros entornos, no percibimos como reales 

Lentes que técnicamente desvíen los rayos de luz solar y hasta eliminen 
algunos reflejos de las luces artificiales que nos distraen y entorpecen 
nuestra correcta visión  Por lo que si aceptamos ese tipo de analogía, 
debemos empezar no solo a reenfocar nuestra vista hacia lo espiritual, 
sino también a crear con esa nueva visión, un nuevo lenguaje que nos 
permita identificarnos con todo aquello que reflejado ahora desde nuevos 
y mejores rayos de luz, retroalimente nuestros conocimientos hasta 
hacernos más sapientes 

Sí, nuestra madre nos dio a luz en un mundo en donde prima la oscuridad 
pero en donde las mismas estrellas del universo nos demuestran con sus 
destellos que dicho estado no es real sino que es una parte del todo debido a 
que no podemos percibir más que pequeños fragmentos, ello debido a que 
nos desconectamos de esa realidad total y con ello nuestras percepciones 
y lenguajes se sesgaron, se parcializaron, con lo cual estamos llamados 
a reconectarnos a Él para brillar desde la dimensión a la que realmente 
pertenecemos 
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El Texto de Textos nos revela en Génesis 16 10:

 “Le dijo también el ángel de Jehová: Multiplicaré tanto tu descendencia, 
que no podrá ser contada a causa de la multitud.11 Además le dijo el ángel 
de Jehová: He aquí que has concebido, y darás a luz un hijo, y llamarás su 

nombre Ismael, porque Jehová ha oído tu aflicción.12 Y él será hombre fiero; 
su mano será contra todos, y la mano de todos contra él, y delante de 

todos sus hermanos habitará”.

Más en el fondo somos luz y aunque ahora solo podemos irradiar esta 
en una mínima proporción, permitámonos iluminar desde nuestras 
posibilidades las vidas de todos aquellos que conforman nuestras 
coexistencias y con las cuales estamos llamados a integrarnos para que 
nuestras luces unidas brillen aun más 

Ahora, si con lo aportado hasta el momento consideramos que no hay 
suficiente claridad, hagamos otro alto para repasar la forma eclíptica de 
nuestros ojos, esa que es más que diciente, para entender que estamos 
llamados a otra realidad más iluminada  Visión que aspiramos amplié 
nuestro entendimiento para ir comprendiendo aquello que reiteramos 
sabemos es casi que incomprensible 

Iluminados por el Espíritu Santo, abramos nuestra visión para atender 
esas formas geométricas que desde su perspectiva no lineal describen el 
mismo recorrido del sol a través de nuestro cielo, cubriendo su plano para 
delinearnos desde dicha orbita el ingreso de la luz solar a la tierra, pero a 
la vez a otras dimensiones de luz 

Eclíptica que desde la mirada esotérica se divide en doce zonas las cuales 
constituyen el zodiaco y que por sus equinoccios demarcan la duración 
del día y de la noche y para esas creencias nos dan apartes del destino de 
nuestras propias vidas; lo cual para nosotros no es otra cosa que ser capaces 
de vislumbrar nuestra realidad atemporal desde otra visión de vida 

Verdad que cada quien interpretará a su acomodo pero que para estas líneas 
nos debe incitar a integrarnos con nosotros mismos, con nuestros próximos, 
con el mismo universo y Creación y lógicamente con nuestro Creador 

Postura mental con la cual no estamos aprobando otras mayores 
especulaciones sino motivando una nueva realidad más espiritual que 
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nos debe insinuar que con nuestra vista debemos apreciar no solo los 
solsticios y equinoccios, así como los días del paso del sol por el cénit o 
por el nadir, sino también, sobre todo, ese algo que estando quizá más allá 
de los tenues rayos de luz que dejamos ingresar a nuestro ser, nos indica 
los verdaderos propósitos de nuestras existencias 

Desde esa lógica podríamos entender, por ejemplo, que al observar 
con las gafas espirituales de las que hemos venido insinuando crear 
imaginariamente, las civilizaciones antiguas y lo que nos han aportado, 
denotaremos en toda esa gama de misterios y manifestaciones que algunas 
personas le quieren abrogar a seres extra terrestres, que simplemente 
todo hace parte de esa dimensión espiritual en la que no queremos 
reconocernos totalmente 

Hay un más allá que no podemos reconocer en este más acá, pero sí 
podemos en este aquí y ahora empezar a sentirnos parte de esa creación 

La Estrella de David por ejemplo, como símbolo que representa al pueblo 
hebreo, contiene en su hexagrama o seis puntas, dos triángulos equiláteros 
en forma de pirámides que se entrelazan y que consolidan realmente doce 
puntas, que a su vez forman en esos seis triángulos, un ideal, un modelo de 
vida, una visión que invita a las doce tribus del pueblo de Israel, a buscar 
un autoconocimiento y sabiduría, esa que contiene la verdad universal, 
que debemos atender más allá de cualquier poder energético o realidad 
sustancial que aun siendo oculta nos ofrece todas las manifestaciones de 
la creación para acercarnos a Él 

La comprensión, gracias a esa nueva mirada de la que estamos aquí 
ilustrando, nos puede dar las claves para resolver muchos de los que 
consideramos los más oscuros problemas y paradojas de los misteriosos 
secretos de la Naturaleza, que quizá no lo son, ya que gracias a estos 
destellos nos proyectan en los diversos planos: mental, material o 
espiritual, un lenguaje cifrado sabio que nos va habilitando para razonar 
consciente e inteligentemente desde lo conocido hacia lo desconocido, 
encontrando así razones de peso para acercarnos a nuestra fuente de Luz 

Son temas de los que solo sospechamos y que, tras esa mirada geométrica, 
que visionamos como gematría, la misma que también recrearon otros 
pueblos como los Maya, nos indica, que el ser humano debe subir la 
pirámide de la vida, teniendo como meta el Cielo, o sea los valores 
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espirituales  Aunque otras culturas en sus confusiones han querido 
comprender al colocar esa forma triangular hacia abajo, ya no ese deseo de 
trascender sino de seguir dedicados a cuestiones materiales y mundanas 

La decisión seguirá siendo nuestra y cada quien, con su visión espiritual, 
mirará si quiere encontrar esa llave que abre la puerta de la sabiduría o si 
prefiere perpetuarse en toda una serie de engaños, mentiras, alucinaciones, 
desilusiones y depresiones que bien saben mantenernos anclados a 
sufrimientos; esos que algunos hombres han considerado como propios e 
innatos de nuestra especie, producto de una visión territorial sesgada que 
solo nos apega a ese mundo inferior 

Si hay misterios que queremos desentrañar o luces con las que queremos 
aclarar nuestras ideas, valdría la pena aprender más bien de algunos de 
nuestros patriarcas, que como símbolo de misericordia nos invitaron a 
tener fe en un Creador, pese a que en sus entornos además de desconocerle 
lo rechazaban  Y fue tal su emuná que acogieron a los necesitados, aquellos 
que además eran Ángeles y que gracias a su obediencia les vaticinaron 
entre otras cosas que seriamos parte de su estirpe 

Como hijos de Abraham y de Isaac, somos símbolo de fuego, ese que se 
extiende y acapara para luego ser controlado  Como estirpe de Jacob, 
reflejamos equilibrio y centralidad, una lucha que nos lleva a vencer 
al mismo Ángel del Creador, por lo que gracias a esa consanguinidad 
permitámonos seguir dichas huellas para ser obedientes a Él quien nos 
guía cuando se lo permitimos y no nos dejamos distraer por esas idolatrías 
paridas de  los fenicios y egipcios que con sus alucinaciones banales no 
nos han dejado salir del mundo de los muertos y de la esclavitud de sus 
búsquedas materiales 

El Texto de Textos nos revela en Romanos 3 29:

 “¿Es el Creador solamente Dios de los judíos? ¿No es también el Creador 
de los gentiles? Ciertamente, también de los gentiles.30 Porque el Creador es 

uno, y él justificará por la fe a los de la circuncisión, y por medio de la fe 
a los de la incircuncisión.31 ¿Luego por la fe invalidamos la ley? 

En ninguna manera, sino que confirmamos la ley”.

Asumiendo que somos luz y que esas energías que componen nuestro ser 
contienen los fragmentos del Creador y por ende las motivaciones para 
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que nuestras existencias cobren otros sentidos, volvamos ahora al centro 
y eje de nuestro estudio en este texto y que tiene que ver con ese plano 
personal interior que estamos intentando enfocar a través de nuestro 
árbol genealógico y que para este momento de reflexión nos invita a incluir 
también, además de nuestros tíos, a nuestros primeros amigos 

Cada etapa de vida nos aporta y a medida que crecemos en nuestro 
entendimiento, debemos ir logrando que esos vínculos fraternales le den 
nuevas razones a nuestras vivencias, así que no es gratuito que sea la 
amistad para todos los días de nuestro paso por esta tierra, una hermosa 
forma de percibir no solo otro significado para nuestras interrelaciones, 
sino el crecimiento que a través de ellas nos permitira iluminar nuestros 
nuevos senderos 

Amor del que primero fuimos influenciados desde un nivel distinto 
por nuestros padres y desde otro quizá un poco similar por algunos de 
nuestros abuelos y ancestros  Vínculo que además nos acerca desde otra 
lógica con nuestros tíos y que se cristaliza desde una perspectiva distinta 
con nuestros amigos para más adelante darnos sus luces en pleno desde 
miradas pasionales para terminar purificando nuestro ser gracias al fluir 
de nuestras relaciones maritales en donde el hogar nos aleja de esos deseos 
e intereses mundanos para ayudarnos a vislumbrar la Luz celestial gracias 
a la procreación de unos hijos 

La amistad entonces la debemos entender no solo como otra relación 
afectiva sino como el proceso para acceder a algo más profundo en donde 
esos lasos sin tener relación directa con alguna consanguinidad nos 
permiten vislumbrarnos unidos gracias a dicha afinidad que nos hace más 
que próximos 

Dentro de la amistad se cultivan una serie de preceptos fundamentales 
que, como la lealtad, la solidaridad, la incondicionalidad, la sinceridad y 
el compromiso, se convierten en faros para poder atravesar por algunos 
espacios oscuros, que, si bien nos ayudan en ocasiones, también nos 
desvían y hasta alejan de los propósitos iniciales sino contáramos con esos 
pares de apoyo 

Y es que para ello y otras cosas están los amigos sin importar si con estos 
conservamos un trato asiduo o existe algún tipo de interés recíproco  
Ahora, en sociedades mercantiles en donde nos colocan a competir contra 
nosotros mismos y nuestras búsquedas y en escenarios egocéntricos en 
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donde somos capaces de dejarnos llevar por nuestras emociones para 
agredir hasta a nuestros hermanos, suena hasta extraño que nos inviten a 
cultivar la amistad, más cuando estamos sesgados por sentimientos algunos 
adversos que se acompañan de dichos intereses y convencionalismos al 
respecto de con quién es mejor que andemos, por lo que afortunadamente 
gracias a los destellos del amor de nuestro Padre Celestial es que florecen 
esas amistades para denotarnos que estamos llamados a iluminar con la 
luz del amor al mundo 

No faltará quien siga pensando que los amigos se pueden contar con los 
dedos de sus manos, más con todo y ello, esa persona también reconoce 
que la amistad sigue floreciendo en este mundo históricamente agreste 
y por ello oscuro y que algunos seres siguen caminando a nuestro lado 
incluso sin pedírselo para alumbrar nuestros pasos 

Quizá por ello se compare la amistad con la relación que se entreteje entre 
algunos ángeles, de los cuales no hablaremos por ahora, ya que el interés de 
este texto por ahora, es que revisemos esas relaciones personales a través 
de las cuales construimos nuestros conceptos de amistad, los mismos que 
siendo tan necesarios hemos desvirtuado y descontextualizado 

Somos seres de interrelaciones, lo que nos hace sociables por naturaleza; 
sin embargo, poco se ocupan de estos temas de convivencia en casa o 
colegios en nuestros primeros años de vida y, por el contrario, nos llevan 
a obviar que necesitamos de buenas relaciones ya que estas garantizan no 
solo nuestro bienestar y armonía sino nuestro sano desarrollo  Todas las 
interacciones fraternales iluminan nuestras vidas 

Somos seres de afecto, ese que se debe dar sin importar si tiene doble 
vía para que nuestro panorama de vida se fortalezca y nuestro sentido 
de fraternizar nos reoriente constantemente  Por lo tanto, quienes 
cultivan amistades saben que para ello se requiere de paciencia, devoción, 
dedicación y sobre todo de una buena dosis de sinceridad  Lo que quiere 
decir que deberíamos ocuparnos más de consolidar amistades que dinero 

El Texto de Textos nos revela en Juan 15 14:

 “vosotros sois mis amigos, si hacéis lo que yo os mando”.

Estamos estructurando las ramas y hojas de nuestro árbol y reflexionando 
con ellas, ya no solo al respecto de las relaciones con nuestros padres y 
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abuelos, sino que en sus ramificaciones y hojas luego de anexar a esos tíos 
y primos de la línea materna y paterna con los cuales se fue conformando 
nuestra familia, hemos ido recogiendo a través de ellos todas esas nuevas 
semillas que constituyen aspectos importantes de nuestro programa y 
modelo mental, así como de nuestra personalidad 

Por lo que, a partir de este momento, esas hojas se deben complementar 
también con los aportes que a ellas hacen nuestros amigos, especialmente 
aquellos que consideramos firmemente nos aportan aspectos significativos 
para nuestras vivencias 

Así que cada nueva rama, hoja o fruto en donde estén los aportes de ellos, 
nos otorgará peculiaridades en donde más allá de recabar en las vivencias 
y experiencias nos enfocaremos en darle esa mayor claridad a cada 
aprendizaje gracias a su amor que es Luz para este mundo de sombras, 
proyectándonos a través de esos modelos, programas o caminos que 
gracias a ellos hemos venido alineando a esa nuestra historia personal y 
los aspectos que condicionan o no nuestros nuevos pasos 

Es por ello que en este nuevo capítulo hemos usado el concepto analógico 
de medrar, como una referencia que aspiramos nos sirva para ir midiendo 
milimétricamente como fue nuestro proceso de crecimiento y cómo debe 
ser el que estamos asumiendo a partir de estas nuevas reflexiones, para 
que con ese paralelo nos posibilitemos mejorar gracias al campo del 
reconocimiento y la transformación integral 

Y es que hablamos de crecer no solo desde lo físico, sino como Luz que 
se incrementa para irradiar sus entornos integrándose con ellos al fluir 
natural de la creación, por lo que atendiendo las enseñanzas históricas 
de algunos agricultores asumimos que es necesario medir el proceso de 
crecimiento de nuestras semillas ahora, cuando ya estas se han convertido 
en plantas 

Naturaleza que, si nos permitimos observar detenidamente, nos revela que 
el Creador quiere incitarnos más que a buscar mejorar nuestra fortuna, 
en ese anhelo insaciable de bienes y reputación, a acercarnos a su obra, 
denotándonos en nuestro nuevo y mejorado lenguaje actual, que y gracias 
a su propia etimología con la cual podemos entender más sus mensajes, 
hay bastantes cosas para aclarar y crecer 
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Visión que aplicada a este termino de medrar nos recuerda que requerimos 
ser más fuertes y grandes, o sea mejores  Mirada que debe mantenernos 
entre otras cosas en la línea de no buscar ser los mejores sino simplemente 
mejores personas. Propuesta que además nos identifica con esos rayos de 
Luz, que una vez se articulan a su fuente, aunque parecieran desaparecer, 
simplemente fluyen con ella.

Se trata entonces de seguir mejorando, para lo cual necesitamos a diario 
un punto de referencia, un horizonte o norte que nos diga, no solo que 
vamos por el camino correcto, en la dirección indicada, sino regulando 
nuestros pasos de forma cierta para no cansarnos y así poder llegar, para 
lo cual lógicamente no hay mejor insumo e instructivo que la Biblia 

Dejemos entonces que esa Luz verdadera allí implícita, a la que debemos 
adaptarnos para no encandelillar nuestra vista física siga iluminando este 
mundo de los ciegos espirituales y vaya así alejándonos de esa dimensión 
oscura de nuestros desconocimientos ancestrales 

El mismo Árbol de la Vida que intentamos graficar en las páginas iniciales 
de este texto nos debe estar proyectando destellos de luz que desde ese 
interior hacen más que visibles esos niveles de las Sefirot, los cuales en 
el capitulo anterior nos recordaron que la manifestación o dimensión 
Biná (III), nos da la claridad para asumir lo que queremos hacer, que lo 
procesemos y luego le desarrollemos gracias a esas nuevas luces 

Cada idea trasferida a nuestro árbol personal nos debemos estar permi
tiendo el convertir estas en realidad traslapando nuestra imaginación a los 
entornos comparativos de nuestras colectividades  Así que es tiempo de 
llevar ese amor del que tanto predicamos a la realidad de todos nuestros 
entornos compartiéndolo si es el caso gracias a esos nuestros amigos 

El Texto de Textos nos revela en Lucas 6 45:

 “el que es bueno, de la bondad que atesora en el corazón produce el bien; 
pero el que es malo, de su maldad produce el mal, porque de lo que abunda 

en el corazón habla la boca”.

Hay ideas que iluminan nuestros seres; destellos que reconocemos 
como creatividad, la cual podemos usar no solo para nuestro provecho o 
bienestar general, sino también al conectarla con otras fuentes artificiales 
de luz para el deterioro de nuestros entornos  
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Más ese incorrecto uso implica también que esos malestares tarde o 
temprano nos agredirán ya que todo hace parte de nuestro ser interior y 
sus proyecciones, así que quizá con estas nuevas luces podamos encender 
nuestro entendimiento para comprender que no hay nada mejor que ser 
creativos usando nuestra obediencia para que los efectos de nuestros 
pensamientos, palabras y acciones nos reproduzcan los frutos de los que 
queremos retroalimentarnos 

Lo importante para quienes le queremos creer al Creador es que aun en 
esos terrenos que aparentan ser oscuros, Él esta ya que en todos esos 
espacios también hay destellos de esa Luz que nos vincula con Él  De allí 
la importancia de intentar nosotros desde lo individual ser luz en aquello 
en donde solo percibimos oscuridad  

Hay misterios es cierto pero ellos y sus dudas nos deben solo incentivar 
como creyentes a un acercamiento mayor, proceso en el que nos vamos 
llenando de confianza y fe gracias a esa claridad creativa que nos va 
iluminando a través del Espíritu Santo  Y es que una cosa es que no 
comprendamos algunas ocultas realidades, que hasta nos promuevan una 
serie de inquietudes racionales y otra es que pongamos en duda nuestra fe 
como producto de nuestras milenarias ignorancias 

Y esas búsquedas de conocimiento en que nos retroalimentamos a diario 
nos deben es llevar a ir descifrando paulatinamente toda esa nueva serie de 
posibilidades fraternales, que finalmente nos aporten para que albergando 
más certezas, nos sigamos integrando a esas diarias manifestaciones 
divinas y así al Creador 

Como lo hemos venido dialogando estamos cubiertos por un velo, del cual 
nos da nociones la misma Biblia sin embargo este, aunque parece limita 
nuestros caminos de crecimiento, simplemente debe motivar nuestra 
voluntad para que tarde o temprano descubramos desde lo individual 
y más adelante desde lo colectivo nuestro llamado como creyentes para 
convertirnos en herramientas predeterminadas por el mismo Creador 
para que, a través de nuestras acciones universales materiales en donde 
se expresan también todas las energías participantes de nuestra creación, 
llevemos a cabo la labor de integración de todo lo manifestado volviendo 
así a nuestro origen 
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Visión que no podemos negar es difícil de visualizar pero que debemos 
aceptar y proyectarla a nuestra actual realidad  Lo que a la vez nos debe 
incitar a que a diario intentemos conocer más de Él, de su obra y todo 
lo que en ella plasmó incluyéndonos a nosotros para que así podamos 
percibir con mayor claridad sus manifestaciones 

Bajo esa mirada entendamos que Él es lo ilimitado y que esa Luz que cubre 
todo incluso aquello que percibimos como vacío o universo constituye 
también apartes de Él sin ser Él  Ya que, aunque crea, nos recrea sin 
involucrarse en nuestras creaciones  Lo que implica asumir que Él está en 
la creación y la creación siendo Él acepta nuestras voluntades sin ser de Él 

Desde esa postura se habla de una especie de cuatro velos que se traducen 
para los sabios en el término “Pargod” o cortina cósmica y a partir de ella 
la creación comienza a manifestarse  Se cree que la Divinidad proyecta a 
través de cada cortina una parte de su realidad, plasmándola en el primer 
estado de manifestación o existencia positiva, la que es conocida como 
Kéter o Corona  Partiendo de allí, toda la Existencia Positiva se expresa 
instantáneamente 

Son conceptos en los cuales no profundizaremos lo suficiente y que 
nos llevan a comprender también que el nivel que algunos estudiosos 
denominan como Daat, simplemente implica creer, en donde debido a 
dicho estado y de acuerdo a algunos de estos estudiosos todas las Sefirot se 
unen. En fin, son visiones que solo estamos motivando en estas reflexiones 
para quienes así deseen profundizar con nuevas y mejoradas reflexiones 
futuras

Solo quisiéramos seguir insinuando que a nuestro criterio este como los 
otros niveles nos permiten aclarar nuestras racionalidades ofreciéndonos 
resultados concretos y sólidos, por lo cual algunas personas comparan este 
nivel de iluminación, si se nos permite el termino, con un puente hacia el 
mundo espiritual  Siendo Daat esa herramienta del intelecto que nos pone 
en el modo de acción 

Sin Daat, no importa cuán profunda sea la idea Biná, no importa que tan 
bien desarrollada esté a nivel lógico, ya que sin esa luz nada va a pasar a la 
acción  El Daat une el enorme espacio entre los conceptos y la realidad  Se 
dice que cuando la idea ya procesada pasa a la acción y la experimentamos 
como un acto físico estamos en el nivel Daat 
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Búsqueda que nos debe llevar a que nuestros conocimientos al respecto 
de nuestro Creador nos permitan integrarnos a ese máximo nivel, en 
donde podemos unirnos firmemente a lo Creado. De allí que se crea que 
ese nivel Daat lo logramos solo a través de una relación consciente con el 
Todopoderoso, una que sea real, de esas que en la Biblia se nos presentan 
como la conexión de algunos profetas con la divinidad 

Ascendamos entonces a través del conocimiento del Árbol de la Vida para 
que cada Sefirot, ilumine nuestro intelecto, creatividad y vidas para que 
sea la sapiencia divina la que nos guie en nuestras búsquedas habituales y 
para ello la forma más práctica de hacerlo es a través de la fraternidad con 
nuestros amigos y el servicio para con nuestros próximos 

El Texto de Textos nos revela en Ezequiel 1 4:

 “miré, y he aquí venía del norte un viento tempestuoso, y una gran nube, con 
un fuego envolvente, y alrededor de él un resplandor, y en medio del fuego 
algo que parecía como bronce refulgente,5 y en medio de ella la figura de 

cuatro seres vivientes. Y esta era su apariencia: había en ellos semejanza de 
hombre.6 Cada uno tenía cuatro caras y cuatro alas. 7 Y los pies de ellos eran 

derechos, y la planta de sus pies como planta de pie de becerro; y centelleaban 
a manera de bronce muy bruñido.8 Debajo de sus alas, a sus cuatro lados, 

tenían manos de hombre; y sus caras y sus alas por los cuatro lados. 9 Con las 
alas se juntaban el uno al otro. No se volvían cuando andaban, sino que cada 

uno caminaba derecho hacia adelante.10 Y el aspecto de sus caras era cara 
de hombre, y cara de león al lado derecho de los cuatro, y cara de buey a la 

izquierda en los cuatro; asimismo había en las cuatro cara de águila”.

Sí por ahora, y como son muchos los misterios por descubrir, y debe ser 
el Creador a través de su Espíritu Santo el que nos revele aquellos que 
estamos ya prestos a entender para con esos nuevos conceptos transformar 
nuestras vidas y entornos iluminándoles, enfoquémonos simplemente en 
lograr que nuestras amistades despierten no solo nuestra fraternidad y 
creatividad para acercarnos a más personas 

Y es desde esos criterios, como ya lo expresamos, si entendimos o no 
algunos de los conceptos hasta aquí expuestos, lo verdaderamente 
importante e ideal para seguir creciendo es comprender si con nuestras 
gratas palabras estamos aportándole a las vidas de nuestros entornos y 
si ellas son una muestra de nuestra cercanía con nuestro Padre Celestial 
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En el fondo solo queremos especular al respecto de un plano divino, ese 
que al leer el Texto de Textos y la formación del mundo material nos lleva 
a relacionar ello con el Árbol de la Vida y con esas luces a través de las 
cuales podemos intentar explicar lo que en otros momentos percibíamos 
como inexplicable 

Es por ello, que seguiremos dejando caer conceptos sueltos, que cada 
quien debe entrelazar para entender mejor que hacemos parte del mundo 
del movimiento o de la acción y que percibimos como físico, en donde para 
algunos de estos estudiosos se da la culminación de la Manifestación del 
Creador, ya que es a partir de este mundo material en donde nuevamente 
comenzará el ascenso a la Divinidad o camino de retorno a Él 

Valiosas reflexiones que extraídas de pequeños fragmentos de sabiduría 
que hemos encontrado en la internet y de las que poco se expresan sus 
autores, consideramos útiles para dejar de sentirnos como seres castigados 
aunque si pecamos y desobedecimos y más bien dirigir nuestra voluntad 
hacia estos senderos celestiales en el único propósito de lograr consumar 
la Gran Obra del Creador, la Realización, de la cual somos protagonistas y 
que hace que tengamos la Divina Gracia, única en la Creación, de participar 
en todos los mundos, niveles o dimensiones que de alguna manera existen, 
así no seamos plenamente conscientes de ello 

En lo personal cada luz y avance que hemos tenido para consolidar estas 
líneas nos ha servido para entender que como especie poseemos todas las 
potencialidades inherentes a la Creación, e incluso aquellas que solo son 
parte de la Divinidad misma 

Así que aunque nos sentimos caídos, también debemos reconocer que 
dicho estado era necesario para cumplir con la suma voluntad del Creador, 
esa que hace parte del cumplimiento de su plan, ya que este mundo de la 
acción, de la elección, del libre albedrio, es también el de la transformación 
y consumación 

Visión que aterrizada a nuestro día a día nos debe llevar a comprender 
también que hacemos parte de una suma de estructuras y sistemas de los 
cuales conocemos muy poco, lo que nos lleva a sospechar que por ello 
nos reconocemos menos, aun en estos  Más todas las estructuras están 
integradas y hacen parte de un gran engranaje en el que estamos fluyendo, 
así nuestro inconsciente nos quiera denotar lo contrario 
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Se trata eso si de reconocernos a través del correcto funcionamiento del 
sistema, ese que también debemos interiorizar más ya que en algunos 
casos torpedeamos, pero al que seguramente con el tiempo y al entender 
apartes del plan Creador nos vamos asimilando gracias al crecimiento de 
nuestra voluntad  

Proceso en el que hemos pasado de la oscuridad absoluta y caos a un 
mediano entendimiento que, aunque aun no usamos coherentemente 
como deberíamos, llegará el día en que lo alcancemos, en contra de la 
voluntad de esos pocos insensatos que aun siguen intentando que no se 
logre el objetivo mayor 

Nuestros mismos procesos históricos nos demuestran, cómo hemos ido 
avanzando a partir por ejemplo del descubrimiento de la rueda y de otros 
instrumentos que potencializaron nuestras fuerzas, hasta el día de hoy 
en que hemos logrado superar entornos en donde la luz artificial que nos 
obnubila también nos permita asumir, pero a al vez para denotarnos, que 
hay una Luz Superior y una energía por descubrir a la que debemos llegar 

El Texto de Textos nos revela en II de Pedro 3 5:

 “estos ignoran voluntariamente, que en el tiempo antiguo fueron hechos por la 
palabra del Creador los cielos, y también la tierra, que proviene del agua y por 
el agua subsiste, 6 por lo cual el mundo de entonces pereció anegado en agua; 

7 pero los cielos y la tierra que existen ahora, están reservados por la misma 
palabra, guardados para el fuego en el día del juicio y de la perdición de los 

hombres impíos”.

Son conceptos es cierto, algunos de los cuales no nos serian útiles si no 
los llevamos a nuestro árbol genealógico y a nuestro Árbol de la Vida; ese 
que desde una visión personal nos debe estar denotando la importancia 
de comprender que no somos solo un cuerpo físico o una mente medio 
conectada a este sino que somos un todo que cohabita en otros niveles 
y dimensiones a los que inconscientemente también nos conectamos y 
que nos obligan a que nos hagamos más conscientes para que ello nos 
conduzca a una mayor exploración de nuestras propias existencias 

Y desde esa lógica hemos venido intentando asimilar al Espíritu Santo con 
la savia que retroalimenta todos los árboles, motivando búsquedas que 
nos den la sabiduría divina pertinente para que el camino a recorrer sea 



217

Mi Árbol Genea…Ilógico

cada vez más productivo y coherente, y que a su vez nosotros busquemos 
el nutrirnos de esta, como lo hacen algunas plantas, que toman de este 
líquido compuesto por agua, azúcares, fitorreguladores y minerales 
disueltos 

Técnicamente hablando, el proceso implica que esa savia sea transportada 
por el floema de forma basípeta o sea desde su lugar de formación, hojas 
y tallos verdes, hacia la raíz y que esta, se distribuya por toda la estructura 
de dicha planta 

Analogía que nos debe llevar a comprender que en medio de todas las 
estructuras y sistemas de los que hemos venido dando cuenta y a los que 
pertenecemos, son el agua y el aire quizá los más importantes para la vida 
en el planeta  Aire que nos proporcionan el oxígeno indispensable para 
que podamos respirar, y que contiene el dióxido de carbono, base de la 
fotosíntesis vegetal y del ozono que sirve para filtrar la mayor parte de los 
rayos ultravioletas provenientes del sol 

Aire del que absorbemos el oxígeno el cual favorece la oxigenación celular 
eliminando las toxinas del organismo y que aunque nos cueste entenderlo, 
en él mismo encontramos los cuatro elementos fundamentales de la 
Creación y que son indispensable para la vida: Fuego, Agua y Tierra 

Elementos que nos denotan que debemos coexistir integrados, como ellos 
que constituyen nuestras existencias, haciendo parte de este todo que 
llamamos vida; lo que quiere decir que en este mundo, esa unidad de los 
cuatro elementos nos enseña a complementarnos, lo cual si lo sabemos 
entender, nos debe servir para unirnos más, entendiendo que nuestras 
búsquedas no son solo individuales o propias, sino que al compartir el 
mismo aire este nos insinúen que podemos encontrar en esa vida común 
la coherencia suficiente como para que los caminos del Creador sean los 
que realmente tomemos todos 

El Texto de Textos nos revela en I de Corintios 9 25:

“todo aquel que lucha, de todo se abstiene; ellos, a la verdad, para recibir una 
corona corruptible, pero nosotros, una incorruptible.26 Así que, yo de esta 

manera corro, no como a la ventura; de esta manera peleo, no como quien 
golpea el aire, 27 sino que golpeo mi cuerpo, y lo pongo en servidumbre, no sea 

que, habiendo sido heraldo para otros, yo mismo venga a ser eliminado”.
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Todo nos enseña, todo nos aporta, todo sirve para nuestro bienestar si 
así lo queremos entender  Es por ello que para algunas creencias y desde 
la lógica de esos cuatro elementos aplicados a nuestras cotidianidades, el 
fuego, representa nuestra voluntad y entusiasmo, simbolizando además 
para cada ser el plano Espiritual, sus mejores aspiraciones, sus ideales 
supremos, graficados físicamente en la temperatura corporal y el calor 
intestinal, en el planeta a través de los volcanes y el mismo sol 

Por su parte, el agua para quien así quiere entenderlo puede simbolizar 
esa dimensión de nuestras emociones, deseos y pasiones o hasta puede 
reflejar también los obstáculos y los inconvenientes de la vida. Así es 
como se cree que esta dimensión está representada por los líquidos del 
cuerpo: sangre, humores, orina, sudor, lágrimas, como también por los 
del planeta: los mares, ríos y lluvias 

La tierra por lógica, es la que más nos ocupa y ella simboliza algo más que 
lo físico, aunque a través de ella nuestro objetivo debe ser el de alcanzar la 
meta de lo no tangible  Y es que ella misma es parte de nuestro organismo  
Sin embargo, dentro de la rápida revisión que estamos haciendo ,es el 
aire parte de nuestra esencia espiritual, quien además trasporta nuestro 
pensamiento abstracto y por ello, como elemento para algunos cabalistas, 
simboliza la mente, la intelectualidad, las ideas, los proyectos 

Pero atendiendo o no estas visiones, lo único cierto es que a través de 
nuestra respiración nos conectamos con toda la atmósfera, el aire es 
entonces más que nitrógeno, que oxígeno u que otros gases, se cree que 
es el vínculo con el Espíritu y, por lo tanto, no solo articula lo exterior 
con lo interior llegando hasta nuestros tejidos, sino que alimenta y alienta 
nuestra sangre y Alma para que como la savia de los árboles la vida circule 
en nuestros seres 

Así que si hacemos una reflexión al respecto de estos cuatro elementos 
pero enfocándonos más en el aire y la forma como respiramos es para que 
atendamos el ritmo que regularmente este tiene y que no es igual entre 
todos nuestros días, no solo por nuestros aceleres y estrés, sino por la forma 
como lo contaminamos a diario, para que quizá gracias a ello podamos 
comprender que no valoramos estos elementos vitales probablemente por 
que al ser gratuitos necesitan es de nuestro aprecio 
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Y más allá de poder percibir a este como gran piscina de aire o como un 
instrumento vinculante entre nuestro ser y el mismo Espíritu que nos da 
vida, lo cierto es que lo deberíamos apropiar como un insumo que nos 
integra a los unos con los otros y que nos denota que para él todos somos 
iguales ya que nos entrega sus atributos en calidades iguales tanto a los 
que creen merecerlo como a los que no 

El Texto de Textos nos revela en Tito 2 11:

“porque la gracia del Creador se ha manifestado para salvación a todos los 
hombres, 12 enseñándonos que, renunciando a la impiedad y a los deseos 

mundanos, vivamos en este siglo sobria, justa y piadosamente,13 aguardando 
la esperanza bienaventurada y la manifestación gloriosa de nuestro gran 

Creador y Salvador Jesucristo, 14 quien se dio a sí mismo por nosotros para 
redimirnos de toda iniquidad y purificar para sí un pueblo propio, 

celoso de buenas obras”.

Así que si las Sefirot, las cuatro cortinas, los cuatro mundos o los cuatro 
elementos nos dicen o no algo lo importante es que logremos asumir 
con esos aportes que todo nos es útil si así lo queremos asimilar, por lo 
que todo lo que hemos vivido y experimentado, especialmente aquello 
que consideramos no debió haber sucedido, tiene un para qué y debe 
aportarnos si se lo permitimos 

Sigamos observando nuestro árbol genealógico y grafiquemos ahora en sus 
ramas, hojas y frutos los aportes de nuestros amigos, esos que comparten 
sus vivencias con nosotros  Entendiendo que ellos también hacen parte 
integral de este todo al que tenemos la obligación no solo de integrarnos 
conscientemente como Creación sino de aportarle lo mejor de nosotros  
Mejoramiento continuo que para estas líneas enfocaremos en sus aportes 

Ellos como nuestros pares pueden ser en algunos casos nuestros 
cómplices, pero también nuestros primeros grandes competidores o seres 
a vencer, desde una lógica que hace que nuestro modelo de pensamiento y 
con él, el social y económico, nos incite a competir con quienes debiendo 
integrarnos nos separamos, llevándolos a sentirlos aparte aun siendo 
partes de nuestra familia universal  Postura que se nos enseña a través de 
los juegos más elementales en nuestra infancia 
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La revisión de fondo que aquí estamos haciendo entonces nos puede 
enfocar gracias al mundo teórico administrativo al análisis que se 
reconoce como el de la DOFA  Para describir allí nuestras debilidades, 
fortalezas, amenazas y oportunidades y gracias a ellas poder traducir a 
esos mismos gráficos del árbol todos esos puntos afines y distantes que 
nos seguirán permitiendo consolidar sentimientos adversos que como la 
envidia, pueden ser uno de los principales articuladores a transformar en 
dichas relaciones hoy en día 

Desde el mismo momento que nos colocan frente a estos hermanos, 
amigos, primos o pares en donde también podemos analizar a todo 
nuestro linaje, el modelo o programa de pensamiento inconsciente nos 
introduce a la esfera de la competitividad y por ende de querer ganarles 
a estos en cualquier cosa hasta aquellas que pareciendo insignificantes 
afectan nuestras futuras relaciones, especialmente las trascendentes 

Un ejemplo básico lo encontramos en esos días en que apenas estábamos 
intentando gatear, mientras nuestros padres buscaban que camináramos 
y lo hiciéramos primero y más rápido que los otros niños de la familia o la 
vecindad  Obviando que esta etapa es fundamental para el desarrollo de 
sistemas como los que constituyen nuestra motricidad fina y que por ese 
deseo egoísta que nos lleva a querer ser primeros en todo, incluso en lo 
que no se debería ser, se pierden un desarrollo infantil integral que hace 
que aunque ese niño o niña camine primero que esos otros, ello vaya en 
contra de su proceso holístico de crecimiento 

No se trata de ganar en la vida como sí de aprender  Dicha visión, de ser 
los mejores es confusa, ya que la idea es ser un mejor ser humano gracias 
a cada nueva enseñanza  Sí, son pequeños detalles, que si los analizamos 
en profundidad, nos deben permitir entender el por qué el modelo 
competitivo nos hace tanto daño 

Bajo esa mirada exhaustiva, cada lector individualmente debe intentar 
hacer su análisis personal de esas pequeñas enseñanzas de infancia, de 
la forma más completa posible intentando ajustar estas a la DOFA en 
estos párrafos subsiguientes, propuesta que debe generar la revisión de 
todos esos pequeños actos, palabras y hasta pensamientos que fueron 
formándose en nuestras mentes y que hoy fluyen de tal forma que solo 
nos demuestran en qué aspectos debemos cambiar para mejorar 
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Es más, esa revisión integral y holística nos puede ayudar a entender el 
por qué con algunos de esos pares nos las llevamos más mientras que 
con otros no  Y así aportarnos nuevos insumos conceptuales para que 
logremos explicarnos el para qué de esas interacciones y el cómo podemos 
seguir consolidando otros sentimientos diferentes a los adversos que 
como la envidia hicieron que aquellos que poseían las cuatro cualidades 
que nuestro modelo social promueve: belleza, inteligencia, dinero y fama 
o fortuna, no fueran de nuestros afectos 

Son muchos aspectos a analizar, lo entendemos, por ello siempre hemos 
hablado de proceso, ya que tantos instantes de existencia, tanto la nuestra 
como la de nuestros ancestros no puede valorarse en pocos minutos  
Además el mundo en el cual nos recrearon a través de palabras desde 
aquellos días, y con las cuales fuimos constituyendo nuestra propia 
personalidad, empezó a buscar que nos apropiáramos de todo, hasta de 
nuestros padres, para después enseñarnos que no podíamos compartir 
esos insignificantes juguetes con nadie, no solo porque nos los dañaban, 
sino porque fueron adquiridos exclusivamente para nuestra felicidad 

Así es como cada nivel inferior alineado a los superiores de los que hemos 
venido dando cuenta nos deben servir para que además enseñemos 
a nuestras nuevas generaciones a ya no ser más egoístas y a no seguir 
multiplicando miedos tras una abrumadora sobreprotección, la cual se 
denota más frente a las pequeñas y naturales caídas diarias o los golpes o 
primeros malos entendidos con aquellos niños que empezaron a asimilar 
por el mal ejemplo de los adultos, que a las malas podrían obtener, lo que 
a las buenas no se les daba 

Son pequeños hábitos incoherentes que sin embargo se potencializaron 
desde aquellos días en que por ejemplo los temores infundados se 
convirtieron en miedos, muy difíciles de superar y en donde nuestra 
voluntad que necesita aprender de la toma de decisiones sabias o 
arriesgadas, no lo pudo alcanzar simplemente porque en nuestro modelo 
formativo dependemos más de las elecciones de terceros 

El Texto de Textos nos revela en Efesios 6 4:

“y ustedes, padres, no hagan enojar a sus hijos, sino críenlos 
según la disciplina e instrucción del Señor”.
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Y aunque estamos enfatizando en estas líneas en una serie de aspectos muy 
negativos que se convirtieron en hábitos y hasta en ideales en nuestras 
vidas, no con ello queremos que se descalifique la labor de nuestros 
padres o todas sus enseñanzas; por el contrario, lo que se ha demostrado 
en varias páginas de este texto y de otros que hacen parte de la Colección 
Solo para Soñadores y que complementan nuestras búsquedas de vida 
como mensajeros, es que todo sirve para nuestro crecimiento y bienestar 
si así nos lo permitimos 

Revisar concienzudamente cada uno de esos aspectos nos debe finalmente 
llevar a entender que una buena parte de los sentimientos adversos que 
dominan nuestros seres hoy, así como de los conflictos en los que estos nos 
recrean cotidianamente, hacen parte de todas estas incoherencias que nos 
programaron inconscientemente, pero que ahora debemos transformar 
conscientemente para lograr, primero un crecimiento personal y luego si 
grupal 

Son costumbres que con su información hacen parte constitutiva 
de nuestros genes y que nos llevan a tener por ejemplo unos gustos 
alimenticios y no otros  O ¿cómo explicar que históricamente prioricemos 
más los sabores dulces, sabiendo que no son alimentos sanos? o  
¿qué prefiramos agredirnos cuando estamos llamados a agradarnos?

En fin, son solamente estas insinuaciones una pequeña demostración 
de la necesidad de proponernos hacer cambios urgentes, algunos de los 
cuales planteamos en el libro Próximos y que en el caso del proceso al 
que estamos haciendo referencia, nos insinúa que es mejor cualificar que 
seguir calificando o juzgando.

Esperamos que algunos de esos, nuestros amigos, primos y pares probable
mente estén como nosotros, rompiendo esa saga de incoherencias, con 
que se consolidó una parte importante de nuestras existencias; esa que 
programó en nuestros seres unos comportamientos desde los primeros 
años en donde inconscientemente y a través de vocales y consonantes se 
nos redibujo una realidad que hoy estamos descubriendo puede ser otra 

Todo nos ayuda  Incluso el mismo proceso de aprender a caminar nos enseña 
diversas cosas si se lo permitimos, ya que más que un movimiento para 
avanzar, en él hay toda una simbología de equilibrio que vamos adquiriendo 
desde nuestros primeros pasos, lo cual nos insinúa también que ese ejercicio 
de equilibrio debe ser el que oriente nuestras futuras existencias 
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Equilibrio que más adelante probamos cuando aprendemos a montar 
bicicleta y que implica que algunas zonas del cuerpo predominantes se 
articulen a una nueva realidad, y que a la vez nos denota la necesidad de 
vivir en armonía tanto con nosotros mismos como con los demás 

Es el momento entonces de nacer de nuevo, de volver a empezar a dar esos 
pasos para que nuestra armonía y esa búsqueda de equilibrio, que no es 
solo física sino también mental y espiritual, sea la que direccione nuestros 
nuevos días 

Seguir compitiendo contra todos aquellos con los que debemos comple
mentarnos como próximos, es un craso error que no podemos continuar 
reproduciendo en las nuevas generaciones  Seguir buscando que nuestros 
niños no aprendan a través del juego, cegando su creatividad y curiosidad, 
callando sus búsquedas de desarrollar sus esquemas comunicativos y 
encerrándolos en aulas que son realmente jaulas, es algo que se necesita 
revaluar con urgencia 

No son criticas, así algunos las quieren leer como tales, sino propuestas de 
cambios que debemos dar desde lo individual y luego en lo grupal gracias 
a nuestro sabio ejemplo 

Debe quedarnos en claro que también consideramos con todo y lo que 
aquí estamos revisando, que hay cosas maravillosas grabadas en la retina 
de nuestra memoria que se deben potencializar y que históricamente han 
hecho que esos vínculos fraternales sean imprescindibles para nuestras 
coexistencias, en donde las tardes de juego, las anécdotas y secretos entre 
pares, así como la necesidad de hacer las paces casi obligadas con ellos 
después de un conflicto casual, deben consolidar también las hojas de ese 
árbol que estamos estructurando a manera de reflexión.

Somos parte de una creación y aun separados voluntariamente de ella y 
andando a oscuras seguimos integralmente unidos a ella 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 19 14:

 “Jesús dijo: dejen que los niños vengan a mí, y no se lo impidan, porque el 
reino de los cielos es de quienes son como ellos”.

Recordar es vivir se dice y revisar esos días de nuestra niñez y adolescencia 
debe entonces ser motivo de traer a nuestras memorias las más hermosas 
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imágenes, pero a la vez de evacuar todo aquello que ya no nos es útil y de 
esta forma ejemplarizante ayudar a replantear las vidas de esos niños y 
niñas que siendo o no nuestros hijos, merecen ser formados en un modelo 
más coherente a los mismos propósitos de la Creación 

Concientizar además a quienes conozcamos y que sirvan de cuidadores 
de las nuevas generaciones sobre la importancia que tiene esta etapa, no 
solamente para la salud mental y para el futuro del niño, sino también para 
el de nuestro mundo es algo urgente. De lo contrario seguir magnificando 
una serie de incoherencias que hemos convertido en dogmas solamente 
como fruto de nuestra terquedad no es algo correcto 

No olvidemos que dependiendo de esa educación, valores y enseñanzas 
que se transmiten a nuestros niños y niñas desde esa corta edad, nuestros 
destinos de crecimiento como especie podrán elevarse o decrecer como 
acontece en algunas latitudes en donde se invierte en recursos represivos, 
obviando que sale mucho más económico el colocar los recursos estatales 
en lo preventivo que para este caso es la correcta formación de la niñez en 
pro del futuro de esa nación 

Todo nos ayuda y en esta primera etapa es en donde somos como una obra 
de arte, la cual esos padres y cuidadores van esculpiendo con sus manos 
amorosas, hasta llevarnos a entender que gracias a su sano ejemplo, 
terminaremos emulando sus comportamientos y a la vez reproduciendo sus 
afectos, corrigiendo así esos errores milenarios que nos llevan a considerar 
nuevos límites y valores pero sobre todo a fomentar más la vida, esa que nos 
ofrece Jesucristo en abundancia y a la que históricamente hemos rechazado 

Y es que quizá lo que menos nos ocupa en los actuales procesos formativos 
pero termina siendo lo más importante en nuestra vida de adulto, es la 
relación que como niños tenemos con esos otros, los cuales no solo son 
nuestros hermanos, primos y pares, sino que más adelante reformulan las 
mismas ideas y relaciones de todos esos adultos de los cuales aprendemos y 
que nos denotan con sus actos y palabras de obediencia, respeto, autoestima, 
amistad, honestidad, orden, amor, gratitud, perseverancia, responsabilidad, 
cooperación, igualdad, pertenencia e integración, lo que serán esos nuestros 
días futuros  Es cuestión de conveniencia más que de Conveniencias 

Contradictoriamente cada vez no solo se quiere hablar menos de esa 
convivencia escolar, sino que en algunas instituciones educativas hasta se 
viene prohibiendo mentar al Creador como parte de sus procesos formativos 
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El Texto de Textos nos revela en Eclesiastés 8 17:

“Yo, pues, dediqué mi corazón a conocer sabiduría, y a ver la faena que se hace 
sobre la tierra (porque hay quien ni de noche ni de día ve sueño en sus ojos); 
17 y he visto todas las obras del Creador, que el hombre no puede alcanzar la 

obra que debajo del sol se hace; por mucho que trabaje el hombre buscándola, 
no la hallará; aunque diga el sabio que la conoce, 

no por eso podrá alcanzarla”.

Bien se sabe que la educación en la niñez además de ser recreativa, en 
donde el chiquillo aprende del aprovechamiento del tiempo libre y sano 
esparcimiento, debe influir en esos valores y preceptos como mandatos 
Bíblicos en donde como infantes se están fundamentando nuestros 
propósitos de vida  Saber esto y no aplicarlo es otra de las incoherencias 
que debemos revisar 

Y aunque algunos colegios han entendido un poco más lo que significa 
la convivencia con otros seres humanos, desde dichos momentos en 
donde el niño debe entender que tiene iguales derechos, pero también 
deberes y requerimientos, la mayoría de estas escuelas siguen enfatizando 
equivocadamente en conocimientos que no queremos descalificar aquí 
pero que no son la esencia de lo que necesitamos 

El actual proceso de aprendizaje en buena parte del mundo, sigue 
priorizando en nuestras facultades cognoscitivas y entre ellas enfatizando 
la percepción, la memoria y el razonamiento, pero se olvidan que tanto 
el Alma del menor como todo lo que ello significa también requiere del 
énfasis en dichas entidades 

Seguimos buscando que nuestros niños y niñas sean capaces de ver una 
realidad, tal como está concebida por nuestros ancestros y sus modelos 
competitivos milenarios y ni siquiera como algunos de ellos se la 
imaginan, sin darnos cuenta que quizá esos niños pueden tener una mejor 
perspectiva de la realidad que la nuestra  Una en donde el amor y el juego 
son la esencia de nuestras existencias 

El concepto de infante desde su etimología nos invita a tener en cuenta lo 
nominativo o sea a vislumbrar que es la etapa en que se aprende y se le 
enseña a hablar  Y como en esencia nuestra realidad es una narración, es 
el momento de llevarlos a imaginar ese otro mundo en armonía que tanto 
anhelamos pero que por nuestros modelos competitivos no logramos 
siquiera predicar con coherencia 
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Se trata en todo caso de aprender del pasado y de aplicar esas lecciones 
como enseñanzas en este presente, por lo que lo ideal seguirá siendo, 
además, promover la proximidad entre padres que para esta etapa de 
niñez deben reflejar el deseo de jugar, de crear y de enseñarle a esos niños 
y niñas, no solo que tienen un espacio personal para recrearse, sino que 
hacen parte de entornos grupales en donde no deben sentirse amenazados 

Recreación que como término, en todo su contexto, simboliza todo 
un ideal que debe hacer que esos padres no solo se vean como buenos 
proveedores para dicho hogar, sino el de darles a ellos el tiempo de calidad 
suficiente como prioridad. En el entendido que ese niño guarde en su ser 
el recuerdo de la frecuencia y la duración que le dedicaron sus padres  Ello 
quiere decir que esos niños y niñas deberán entender todo lo que significa 
un permanente contacto con sus padres, en donde el tiempo que se les dio 
fue el mayor regalo 

No olvidemos que esa sana influencia hace parte quizá de un proceso de 
reprogramación en donde no se trata solo de satisfacer unas necesidades 
sino de crear unos seres humanos satisfechos que aman del Creador 

La tarea es integrarnos conscientemente como familias, seres que aun 
percibiéndoles lejanos, tienen nuestra propia sangre y constituyen 
apartes de nuestras vivencias, lo cual nos ayuda a recrearnos más en esa 
vida fraternal que gracias a todas esas señales divinas nos propone una 
formación integral, esa en donde la sabiduría nos invita a conectarnos y 
vincularnos con el otro para ayudarles y nos fija como metas elevadas, 
de la vida eterna y perfecta, el priorizar estas como nuestras mayores 
motivaciones 

El Texto de Textos nos revela en Miqueas 7 5:

“No creáis en amigo, ni confiéis en príncipe; de la que duerme a tu lado 
cuídate, no abras tu boca.6 Porque el hijo deshonra al padre, la hija se levanta 
contra la madre, la nuera contra su suegra, y los enemigos del hombre son los 

de su casa.7 Mas yo a Jehová miraré, esperaré al Creador a mi salvación; 
el Creador mío me oirá”.

Educar a las nuevas generaciones y a nosotros mismos en lo espiritual 
significa cultivar dentro de nosotros y, por nosotros mismos, una necesidad 
de vincularnos con esos otros, ya no tras intereses o satisfactores sino 
porque hacen parte de nuestra esencia 



227

Mi Árbol Genea…Ilógico

La misma naturaleza nos reitera esta forma de entender la vida a través de 
nuestros sistemas y de nuestras interacciones para ejemplarizarnos que 
lo espiritual debe ir mucho más allá de esas intenciones instintivitas de 
bienestar 

Nuestro ser inanimado como un todo más el vegetativo el animal, el 
humano y nuestra alma, conectados a lo espiritual se articulan, pero 
requieren que conscientemente funcionemos como unidad 

Si a esta altura de estas reflexiones ya hemos aceptado que somos la 
consecuencia de un desarrollo continuo, incesante y gradual, de una especie 
que ha enfatizado más en la competitividad mercantil y material, que en 
unas sanas interrelaciones, entonces estamos listos para transformar 
desde nosotros mismos dichas incoherentes situaciones 

Todo tiene una causa y un efecto  Se dice que uno recibe de lo que dio más 
con todo y ello es su deber empezar conscientemente a cambiar aquello 
que habiendo recibido o no debe valorar si considera prudente seguirlo 
dando, hasta que logremos comprender como masa, que hay otro destino 
y que este nos invita a algo más elevado que tiene que ver con nuestras 
sanas interrelaciones 

Y es que si además estamos asimilando que todo ese pasado sirvió para 
que aquí y ahora nos estemos desarrollando tras una perspectiva más 
espiritual, entonces hemos dado en el punto para asumir que no hay 
razón para prestarle atención al pasado que aunque pesa pasó, más allá de 
aprender de esas lecciones enfocándonos por ende en un mejor presente 

Hay que comprender que con todo y ello se nos han proporcionado todas 
las condiciones iniciales y es nuestro deber trabajar por y para ellas  
Tengamos en cuenta que ser humano significa ser libre, pero a la vez 
que esa visión debe revelarnos hacia el verdadero propósito de nuestra 
existencia, esa que explica que debemos volver a asimilar al Creador y 
elevarnos hacia el nivel en donde estemos más cerca de Él entregándole 
nuestra voluntad 

Y quien es consciente de ello, utilizará todos los medios posibles que 
encuentre a su alcance para lograrlo  Allí esta la importancia de nuestro 
libre albedrío  Libertad que indica la necesidad de cumplir voluntariamente 
con esos mandatos de vida que motivan nuestra obediencia para con 
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esas enseñanzas ayudarnos a descubrir el reto divino de entregarle esa 
voluntad a nuestro mismo Creador ya que esa es nuestra realización como 
personas 

Proceso consciente que se lleva a cabo día a día hasta que estemos en ese 
nivel cada vez más cercano al Creador  Nivel que desde nuestro Árbol de 
la Vida nos esta invitando a que nuestros conocimientos sean llevados al 
punto en donde convertidos en sabiduría práctica, aportemos con nuestro 
amor a una Creación que espera con ansiedad que la especie humana se 
aleje de sus propias búsquedas desobedientes 

El Texto de Textos nos revela en Isaías 40 18:

“¿a qué, pues, haréis semejante al Creador, o qué imagen le compondréis?”

Probablemente, a eso es que hacen referencia quienes se dedican al 
estudio minucioso de la Biblia y que nos invitan a la diaria y permanente 
oración  Y es que a medida que cada persona se ve a sí misma de manera 
diferente, continúa motivado con esos cambios a los demás  Y cuando 
desde dichos entornos comprendemos esta máxima hasta nuestros 
instintos y reacciones inconscientes nos ayudarán a encontrarle sentido 
y propósito a todo 

A eso quizá se refieren los que nos hablan del mundo de la ilusión. Ese 
en donde a diario escaneamos todas esas posibles opciones libres que 
tenemos, de acuerdo con nuestras necesidades, satisfactores y sus 
posibilidades, pero nos dejamos guiar más por emociones e impulsos 
nerviosos que arrojan resultados adversos inesperados 

Esos que nos han reprogramado milenariamente y que inscritos hasta en 
nuestros genes nos llevan en algunos momentos a comportarnos de forma 
opuesta a como lo deseamos 

Hemos insistido bastante en que hacemos parte integral de un sistema al 
que algunos estudiosos llaman masa crítica visión que asimilada a nuestro 
cuerpo, nos dice que hay quienes tienen el intelecto, pero no la fuerza 
de coordinar un poco más su sistema nervioso, por ende, fluyen con sus 
emociones, tras deseos y sentimientos que cogobiernan sus seres y nos 
llevan a actuar sin pensar 
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El auto control del que hemos venido también dando cuenta aquí surge a 
partir del momento que nos vamos concientizando de nuestros hábitos, 
pensamientos, palabras, acciones y omisiones inconscientes y vamos 
entremezclando estos con nuevas conductas, actitudes y actividades 
conscientes que coordinadamente nos van ayudando a crecer, elevándonos 
hasta despertarnos otro tipo de sensaciones, impulsos, estímulos y 
actitudes 

Y lo que es más importante, dependiendo de la forma en que estas diversas 
sensaciones surjan en nosotros, percibiremos diferentes imágenes del 
mismo mundo que antes visionábamos como una única realidad 

Cada ser humano ve lo que quiere ver y no ve lo que no quiere ver  Por 
ejemplo, si ve algo que le produce miedo y se concentra en ello, entonces 
no verá nada más que ese temor  Por lo que aunque no aceptemos esta 
visión nuestras percepciones son realmente tan subjetivas y están tan 
filtradas, que se hace necesario que nosotros no sigamos erradamente 
dejándonos guiar de ellas 

Adicionalmente como cada uno de nosotros ve un mundo diferente, todo 
lo que sucede en nosotros desde esa misma proyección también sucede 
en el exterior, aun sin acontecer, debido a cierto mecanismo particular, 
que no es regulado conscientemente por nosotros sino por una masa 
inconsciente que se ha constituido y de la cual hacemos parte 

Masa crítica que cogobierna nuestros actos, pensamientos y percepciones, 
siendo lo más importante para que esto cambie, que nuestros nuevos 
modelos educativos nos formen con amor absoluto, con un sentido de 
verdad, mediante el cual, por su bien, ese tipo de valores y las exigencias 
que ellos nos representan se encuentren en equilibrio mutuo 

Gracias a ese nuevo proceso, inconscientemente cada chiquillo que observa 
a su cuidador, percibirá sus normas de conducta que no dependerán 
más de fluctuaciones emocionales como la fatiga o la felicidad, sino que 
deberán estar dirigidas hacia su adecuado desarrollo 

Si ese sentimiento de amor divino que no es emocional está equilibrado 
con el sentido de la disciplina, por ejemplo y siempre lo tratan a él 
objetivamente, por su bien, entonces dicho menor también percibirá todo 
en armonía y tras ello coexistirá 
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Visión que para algunos estudiosos de las Sefirot, significa que la línea 
derecha que es el amor infinito, en donde nada se puede restringir, esta 
articulada a la línea izquierda o línea del juicio, que representa la firmeza, 
la restricción, especialmente para reprimir ese yo con enormes deseos 
egoístas históricos 

Bella propuesta que llevará a esos niños y niñas a entender que el amor 
como vinculo no es un sentimiento emocional que fluctúa sino un fluir 
permanente que conduce  Recordemos que todo chiquillo tiene una 
necesidad enorme del amor de sus padres y ellos a su vez de amarlo, 
pero ese vinculo debe estar guiado por esas dos líneas de conducta, 
mutuamente exclusivas que van en paralelo una con la otra e interactúan 
proporcionalmente  Así es como el niño percibe la conducta adecuada, la 
capta y se educa de esta manera 

Lo que no quiere decir que él vaya a dejar de correr, saltar por todos 
lados, gritar, hasta romper cosas y seguir jugando, que es lo que llamamos 
travesuras, sino que sus padres lo guían para que encuentre las mismas 
líneas de conducta en él mismo, en relación con lo que sus padres le 
muestran y enseñan 

Tarea maravillosa que significa que esos menores tratarán a los demás 
como son tratados y por lo tanto, van aprendiendo del verdadero amor, 
ese que nos vincula pero a la vez nos moldea  Lo que quiere decir que, si 
el adulto no se transforma adecuadamente, no podrá hacer nada con los 
cambios actitudinales que espera ver en cada niño o niña  Bien se dice que 
la mejor forma de enseñar es el ejemplo 

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 12 1: 

“El que ama la instrucción ama el conocimiento, pero el que odia
 la reprensión es torpe”.

El amor tiene entonces mucho de disciplina por lo que a la vez nos corrige, 
lo que no quiere decir golpear, maltratar o desesperarse  Amor que se 
construye en un hogar en donde se prioriza la vida espiritual, pero se crece 
hacia ella gracias a la vida corporal 

Enseñarnos a buscar los deseos correctos, la evaluación consecuente y 
nuestra realización coherente, es ubicarnos en nuestro propio sendero, 
tarea que tiene unas características propias, y para la cual solo necesitamos 
ayudarles a ellos para que lleguen a ese nivel de comprensión 
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Algunas comunidades confunden amor y disciplina con rigidez y otras 
con laxitud, por ello esos niños y niñas se han corrompido ya que fueron 
formados en egoísmo en donde solo saben recibir  Actitud que demuestra 
la importancia de no carecer de esas líneas paralelas de conducta en 
ningún proceso formativo 

Educar a nuestras nuevas generaciones de forma correcta implica darle la 
oportunidad de realizar trabajos físicos, deportes, conocimientos, pero sobre 
todo una orientación espiritual que puede empezar en pequeñas porciones 

Nuestros modelos educativos actuales no se ocupan de un crecimiento 
armonioso  Por el contrario, algunos de estos buscan que esos niños se 
comporten como adultos y el ejemplo que se les entrega, además, son 
maestros sin sentido de vida, molestos, egoístas y sobre todo alejados de 
su espiritualidad 

Todos en el fondo queremos disfrutar de la vida, pero cada quien tiene 
su concepto al respecto y lo importante, por supuesto, siempre será 
el desarrollo espiritual  Y es que, si estamos viviendo para alcanzar un 
objetivo, ese debe ser la meta eterna de la creación 

Nos hemos equivocado  Mientras nuestro Yo competitivo y su egoísmo 
siga siendo el eje de nuestros programas y modelos educativos, sociales y 
económicos nada de lo que logre esa persona le podrá llenar 

La gente parece tenerlo todo, pero lo que más se denota en este mundo 
es que las personas tienen una carencia interna, y no saben lo que es  
Solo tienen la sensación que algo los devora por dentro  Vacío existencial 
que es universal y que solo lo llena la luz del Creador como ya lo hemos 
explicado con suficiencia.

Vacío que hace que nos volvamos adictos, personas sin dicción, seres sin 
posibilidades de dialogar ni con nosotros mismos y menos con el Creador  
Por ello el problema actual de las drogas no es solo que estas se ofrezcan en 
todas partes; si no que como individuos sentimos una necesidad interna 
de plenitud espiritual y no sabemos como satisfacerla 

El Texto de Textos nos revela en I de Corintios 7 10:

“pero a los que están unidos en matrimonio, mando, no yo, sino el Señor: 
Que la mujer no se separe del marido; 11 y si se separa, quédese sin casar, o 

reconcíliese con su marido; y que el marido no abandone a su mujer.
 12 Y a los demás yo digo, no el Señor: Si algún hermano tiene mujer que no sea 

creyente, y ella consiente en vivir con él, no la abandone”.
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La familia, el hogar, nuestro micro entorno lleno de parientes sigue siendo 
entonces el punto focal para nuestra formación y el vinculo amoroso que 
guía este espacio, es el Creador  Y un hogar sí que necesita de la sabiduría 
divina  Seguir pensando que las soluciones para algunas familias es tener 
una casa que es útil, en vez de hogares, debe ser otra de las búsquedas que 
debemos replantear 

Los sabios aseguran que esta es la habilidad de dar un paso atrás para ver 
todo el panorama, el pasado, y lo que es más importante, otra perspectiva 
del futuro a donde esa luz nos llevará  Hay que ver la verdad dentro de 
cada cosa y hacerlo con sabiduría o de lo contrario seguiremos enfocados 
en los fragmentos  Con sabiduría hay un todo y hay paz entre todas las 
partes de ese todo 

Somos familias y necesitamos de ese modelo original  Pero nuestros 
hogares se han destruido porque desde nuestros primeros años nos forman 
con palabras duras, exigencias y hasta ultimátum; lo cual simplemente 
sacude nuestros cimientos, esos mismos que han convertido a la relación 
marital en una carga, derribando las paredes de esos hogares hasta que 
cada uno queda solo 

Si educamos con palabras amables, comprensivas y atentas ese será el 
tronco que forjará el nuevo árbol genealógico nuestro, en donde Jesucristo 
como eje central sostendrá nuestras ramas  Lo que implica que ese hogar 
tiene cimientos firmes.

Es cuestión de entender que nos hemos equivocado tanto que el amor a 
nuestros hijos y la disciplina que supone su proceso de crianza la hemos 
convertido en palabras que maldicen no solo de nuestro rol sino de los 
propios sentimientos que debemos proferir hacia esas nuestras crías 

Hemos insistido demasiado en este aspecto, pero nos parece fundamental 
que no lo perdamos de vista  Nuestras palabras crean y nos recreamos en 
ellas, lo que quiere decir que con nuestro lenguaje debemos vestir no solo 
nuestras relaciones fraternales, sino la educación de las futuras generaciones 

Una vez que una pareja aprende a hablar fraternalmente y se identifica 
con ese otro, además como amigo, dejando ingresar al mismo Jesucristo 
como guía de esa relación y ese hogar, todo se transforma  Él mismo nos 
lo enseño  Y desde esa mirada un matrimonio puede soportar cualquier 
tempestad 
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El Texto de Textos nos revela en Abdías 1 15:

“Porque cercano está el día de Jehová sobre todas las naciones; 
como tú hiciste se hará contigo; tu recompensa volverá sobre tu cabeza”.

Ahora, con todos los insumos reflexivos que hemos ido cosechando a 
través de estas líneas y que deben servir de nutrientes para nuestro árbol 
genealógico, volvamos a la gráfica del mismo, para que lo fortalezcamos 
con aquellas transformaciones interiores que aspiramos alcanzar desde 
ahora y hacia el futuro, con la certeza que muy pronto estas también 
influenciarán nuestras compartidas realidades exteriores.

Para ello no perdamos de vista que nuestra raíz es el Creador, nuestro 
tronco Jesucristo, la savia el Espíritu Santo y todas las ramas hacen parte 
de esos lazos genealógicos y familiares que constituyen lo que llamamos 
vida  La cual se encuentra de alguna forma compilada en nuestro ADN  
Información que se traslada a nuestros lóbulos cerebrales, espacio que a 
su vez cuenta con por lo menos tres grandes secciones: cerebro, el cerebelo 
y el bulbo raquídeo 

Claro debe estar a este punto de la lectura que, aunque cada sección, por 
darle un nombre, posee funciones diferentes, todas ellas se encuentran 
totalmente coordinadas y aunque se trata de una tarea físico química 
mecánica inconsciente, es necesario que empecemos a hacernos 
conscientes de apartes de lo que allí sucede  Y quizá a través de esos nuevos 
aportes que podremos traducir como conceptuales empecemos a ser un 
poco más gratos, más fraternales, más consecuentes con los mandatos 
divinos 

Todo nos habla y nos insinúa al respecto de lo esencial si nos permitimos 
atender esos destellos y revelaciones que el mismo Creador nos otorga 
pero que regularmente no atendemos 

La ciencia misma nos dice que el cerebro es el asiento del intelecto, que 
el cerebelo coordina los movimientos del cuerpo y el bulbo raquídeo, 
conformado por la médula, el cerebro central y el hipotálamo transmite los 
impulsos a través de todo el sistema nervioso  Tres áreas fundamentales a 
las que se van articulando una serie de imágenes, signos, símbolos, ideas, 
pensamientos, palabras: un lenguaje, que determina de alguna manera 
que veamos las cosas de una forma quizá pudiendo ser de otra 
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Son conceptos quizá que no solo adquirimos en nuestros años de niñez, 
sino que como lo hemos venido analizando, hacen parte de la misma 
historia de la humanidad con lo cual todos esos pequeños fragmentos y 
percepciones nos denotan una masa crítica informativa que en su todo 
compone nuestras coexistencias  Sin embargo, algunos fragmentos de ese 
todo que nos intercomunica ya no son tan útiles y los podemos evacuar 
para que cumplan sus funciones en otros sistemas 

Lo que si no podemos seguir haciendo es ver a nuestra mente simplemente 
como un receptor de ideas, ya que esta también sirve como vehículo para 
reconectarnos con nuestra espiritualidad, de allí que es sano que establezcamos 
una diferencia entre el conocimiento y el saber  Propuesta que, aunque  no 
desglosaremos en profundidad nos debe llevar a que, como nos lo enseña el 
Árbol de la Vida, esos conocimientos se articulen a la sapiencia divina 

El Texto de Textos nos revela en Hebreos 12 7:

“Si soportáis la disciplina, el Creador os trata como a hijos; porque ¿qué hijo 
es aquel a quien el padre no disciplina? 8 Pero si se os deja sin disciplina, de la 

cual todos han sido participantes, entonces sois bastardos, y no hijos.
9 Por otra parte, tuvimos a nuestros padres terrenales que nos disciplinaban, 
y los venerábamos. ¿Por qué no obedeceremos mucho mejor al Padre de los 

espíritus, y viviremos?”

Desde esa mirada, el conocimiento por sí solo no debe ser entonces la 
búsqueda primordial de nuestras sociedades; menos cuando este se 
encuentra tan alejado de la espiritualidad, ya que lo esencial seria, lograr 
que esa sapiencia se aplique, al punto de transformar nuestras vidas, 
gracias a la comprensión de estos conceptos pero a la vez a que estos están 
afectando nuestro ser y con él nuestro sistema nervioso, emociones y 
sentimientos, todo un sistema que de alguna forma inconscientemente es 
el que cogobierna nuestras acciones y sus efectos hoy 

Se sabe que, al empezar a encontrarle un verdadero propósito a esos 
poderes intelectuales, desde dicha perspectiva espiritual, podremos 
ir permitiéndonos tener una mejor coordinación incluso de algunas 
funciones de nuestro ser, pero sobre todo a poder comprender de forma 
más clara y coherente las diarias manifestaciones que el Creador nos 
expresa desde diversas posibilidades y a través de ellas comenzar a tener 
nuevas luces al respecto del para qué existimos 
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Hay que darle Luz a nuestro entendimiento para que a medida que 
sigamos creciendo nuestra mente se vaya iluminando, más ya no solo con 
estos conocimientos, sino como producto de un proceso natural al que 
nos somete la vida para permitirnos ese crecimiento integral que debemos 
tener y al que algunos se niegan, simplemente porque no han sido capaces 
de aprender a manejar todos esos impulsos nerviosos inconscientes que 
hasta ahora han controlado hasta sus decisiones más elementales 

Cada etapa en ese proceso de crecimiento que hemos venido intentando 
reflexionar aquí debido a que por él vamos trasegando, debe llevarnos a 
que, en vez de reaccionar con impulsos nerviosos inconscientes, como 
viene sucediendo, accionemos conscientemente nuestra voluntad y nos 
permitamos comprender además los efectos que generaran nuestros 
pensamientos tanto en nosotros como en los otros 

Bien se asegura que a las personas no se les conoce solo por lo que 
hablan, sino más por sus acciones, lo que nos invita a comprender que 
esos pensamientos ocultos inconscientes deben salir a la luz no tanto para 
enjuiciarnos a través de ellos, como sí para transformarlos  Para ello, el 
identificar las palabras o expresiones que les causan o acompañan es de 
enorme ayuda 

En fin, todas estas ideas sueltas solo nos sirven para revisar y replantear 
algunas acciones reiteradas e incluso las omisiones que les soportan 
para que con esos indicios podamos valorar el cómo desde esos impulsos 
nerviosos así como todo aquello que involuntariamente no podemos 
controlar, se nos están dando insinuaciones de vida que al atenderlas nos 
ayudarán a entender que aunque parecían ser situaciones aparentemente 
ocultas, todas ellas están allí llamando nuestra atención para que les 
manifestemos y gracias a ello les transformemos 

Ya tenemos claro que los pensamientos de los seres humanos se 
manifiestan a través de nuestras acciones y palabras, y todo este conjunto 
de expresiones a su vez son los que generan unos efectos tanto en nosotros 
como en nuestros entornos, con lo cual debemos valorar el crecimiento 
que hemos venido alcanzando, como a la vez qué aspectos no nos están 
permitiendo que este proceso de elevación, sea más coherente 
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El Texto de Textos nos revela en Proverbios 3 19:

“el Creador con sabiduría fundó la tierra; Afirmó los cielos con inteligencia.
20 Con su ciencia los abismos fueron divididos, y destilan rocío los cielos”.

Comprender todas las manifestaciones de nuestro ser nos debe llevar 
a vincularnos a las del Creador y con dichos axiomas o conceptos tan 
evidentes reconsiderar nuestro día a día, asumiendo con ello que todas 
las leyes de la naturaleza también son esencialmente manifestaciones que 
contienen los diversos niveles en donde la vida se da y trascurre 

Todo nos aporta; es por ello que contamos con una serie de estructuras 
que a su vez están concatenadas a otros sistemas, que incluso son 
imperceptibles para nosotros, más todas ellas se van agrupando desde la 
más pequeña hasta la más grande para intercambiar su información, lo 
que desde nuestra mirada particular nos dice que lo mismo sucede con 
todas nuestras experiencias de vida 

Vivencias que además deben ser la base para que nosotros conscientemente 
alteremos nuestra capacidad de estructurar y categorizar dicha infor mación, 
por lo que no debemos descalificar nada sino por el contrario cualificarnos 
con cada destello desinformativo para seguir creciendo en sabiduría 

Lo repetiremos una vez más, cada partícula nos aporta así nosotros 
queramos apartarnos de todo por ello, hay circunstancias que no 
quisiéramos vivir, algunas generadas por nuestros pensamientos y 
acciones inconscientes, pero hay otras desde la lógica que hemos venido 
traduciendo en estas líneas, que se hacen necesarias e indispensables 

Pruebas que debemos superar y que quizá somos nosotros los que las 
estamos convirtiendo en dolor prolongado y por ende sufrimientos, 
simplemente por que sus resultados no concuerdan con esas expectativas 
mercantiles a las que consideramos como bienestar 

Todo nos ayuda a nuestro crecimiento, así que si nos lo permitimos, 
iremos con el paso de los días, utilizando toda esa capacidad de discernir, 
ya no solo como una posibilidad de comprender o distinguir una cosa de 
la otra, sino como una oportunidad de reconocer los aportes y saberes de 
todas esas interacciones subyacentes, tanto las que logramos a través de 
terceros 
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Aprendizajes que se deben desprender sobre todo de algunas situaciones 
que antes considerábamos como adversas, pero que ahora debemos 
visionar como necesarias 

El Texto de Textos nos revela en Apocalipsis 3 19:

 “yo reprendo y disciplino a todos los que amo. Por lo tanto, 
sé fervoroso y arrepiéntete”.

Todo lo que nos acontece puede servir para nuestro crecimiento si se lo 
permitimos  Por ejemplo, cuando éramos niños algunas de las normas de 
nuestros padres nos parecían duras y hasta por ello nos distanciábamos 
de estos  Hoy, por el contrario, con más conciencia les agradecemos por 
todos sus esfuerzos para guiarnos por el buen camino 

Enseñanza útil para que todos los fragmentos que existen a nuestro alrededor 
y que llamamos materia, energía o luz, nos sirvan para consolidar nuestras 
vidas; y si tenemos la posibilidad consciente de integrarles y empezar a 
reconocer esas sus enseñanzas, todo nos ayudará a articularnos a aquellos 
espacios a los que antes por nuestros desconocimientos no accedíamos, tal 
vez por el temor histórico que nos reproduce lo incierto y lo adverso 

Lo importante de lo que extraigamos al reflexionar en estas líneas es que a 
medida que entendamos que estamos creciendo en nuestros conocimientos 
nos coloquemos en la posición de aplicar toda esta información en nosotros 
y nuestros entornos haciendo el viraje hacia nuestro eje de sabiduría divina 
en donde todo lo aprendido tiene un aporte eminentemente espiritual 

Lo que nos lleva desde estas páginas a reiterarnos en la invitación de 
formar a nuestras nuevas generaciones más con un énfasis espiritual que 
con el material que históricamente ha proliferado 

Seguir dejando que nuestros niños y niñas, como viene sucediendo, 
sean orientados por el cajón mágico que cada día se convierte en un 
accesorio integrado a su propio ser, a través del cual se recibe una serie 
de desinformación distorsionada, no es por lo menos para nosotros el 
camino correcto a seguir 

Menos, cuando todo ello es mediado por un egoísmo mercantil que nos 
incita a intentar pasar por encima de los demás, lo cual no es para nada de 
provecho para los fines que aquí se están proponiendo.
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Se trata de lograr que nuestros conocimientos fluyan de tal manera 
que generen armonía en nuestras vidas y las relaciones que de allí 
se desprenden, por lo que seguir dejando que nuestros infantes sean 
encajonados mágicamente por esas luces artificiales y que sus modelos 
de vida presentes y futuros eminentemente mercantiles sean los que 
terminen cogobernando incluso sus expectativas y búsquedas no es nada 
coherente por lo menos para los propósitos que aquí se plantean y que 
siendo universales, sin embargo esas mismas historias únicas mercantiles 
egoístas disfrazan como utópicas 

Es nuestra elección y siempre lo ha sido  Pero sí desde esos primeros años 
nos recrean con historias de fantasmas, muerte, conflictos, competencia, 
sexo, lujuria, placeres hedonistas y toda una serie de versiones de la vida 
que no concuerdan sino con unos intereses específicos, que están atados 
a un mundo oscuro del que lentamente debemos desprendernos implica 
que trabajemos más unidos para separarnos definitivamente de él, de lo 
contrario cual autómatas bajo ese programa nos seguiremos comportando 

Con esto no estamos descalificando a quienes tienen esas visiones de 
vida y menos diciendo que debemos obligarles a cambios abruptos  
Simplemente invitamos a quienes están entendiendo lo que aquí se 
propone, a que, si queremos cambios de fondo en nuestras actuales 
existencias, plagadas de estrés, contratiempos, desilusiones, frustraciones, 
conflictos, despropósitos y muertes, la invitación es a iluminar todos esos 
conocimientos permitiendo reconocerles a través del Espíritu Santo 

El Texto de Textos nos revela en Job 1 6:

 “un día vinieron a presentarse delante de Jehová los hijos del Creador, entre los 
cuales vino también Satanás.7 Y dijo el Creador a Satanás: ¿De dónde vienes? 
Respondiendo Satanás a Jehová, dijo: De rodear la tierra y de andar por ella.

8 Y Jehová dijo a Satanás: ¿No has considerado a mi siervo Job, que no hay otro 
como él en la tierra, varón perfecto y recto, temeroso de Dios y apartado del 
mal? 9 Respondiendo Satanás a Jehová, dijo: ¿Acaso teme Job al Creador de 
balde? 10 ¿No le has cercado alrededor a él y a su casa y a todo lo que tiene? 

Al trabajo de sus manos has dado bendición; por tanto, sus bienes han 
aumentado sobre la tierra.11 Pero extiende ahora tu mano y toca todo lo que 

tiene, y verás si no blasfema contra ti en tu misma presencia.12 Dijo el Creador 
a Satanás: He aquí, todo lo que tiene está en tu mano; solamente no pongas tu 

mano sobre él. Y salió Satanás de delante del Creador”.
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A partir de ese momento el tan mencionado, satanás, sus demonios, y 
toda la cadena de engaños que se han tejido al respecto de un ser que 
según las mismas escrituras cumple un rol dentro de la creación, que no 
va más allá de tentarnos y engañarnos si así se lo permitimos, dejará de 
ocupar nuestras mentes y almas para darle un espacio a lo que estando 
allí, incluso porque esos mismos engañadores y oscuridades nos lo dicen, 
hemos desconocido al estar distraídos en lo que no nos es útil 

Somos un conjunto de sistemas y estructuras que se articulan a una 
Creación de la cual conscientemente nos hemos alejado y aunque algunos 
pueden hablar de pecado y otros de castigo y no faltará el que quiera seguir 
coloreando al Creador como un ser enérgico e impositivo, lo cierto es que 
con todo y ese tipo de interpretaciones no podemos negar que es un ser 
misericordioso, amoroso y que nos otorga cientos de oportunidades para 
que libremente regresemos 

Él es realmente desconocido por nosotros, ello se debe a que no 
queremos saber de sus diarias y continuas manifestaciones, prefiriendo 
seguir alejados simple y llanamente porque nos hemos perpetuado en 
retroalimentándonos del árbol del conocimiento del bien y del mal, ese 
que con sus frutos apetitosos distorsiona nuestros aprendizajes hasta que 
afortunadamente más adelante y lentamente vayamos reconociendo que 
hay nuevos saberes y les demos a estos el uso indicado 

No queremos entrar en debates al respecto de las interpretaciones que 
podemos darle a la lectura de algunos versículos Bíblicos y menos queremos 
caer en los sesgos de quienes queriendo tener su razón, no permiten que 
cada quien se vaya iluminando con esos saberes y los use según considere 
de una forma más apropiada para el momento que esté viviendo 

Lo cierto es que aspiramos que con estas revelaciones o manifestaciones 
a las que hemos podido llegar gracias a la oración y la guía del Espíritu 
Santo vayamos sanando nuestros recuerdos de infancia, la relación con 
nosotros mismos y nuestros ancestros y a la vez, nos permitamos aportarles 
también a ellos para crecer como familia entendiendo que ella es el todo 
de este proceso que estamos viviendo y al que llamamos realidad 

Desde esa mirada el árbol genealógico que hemos venido graficando y 
el Árbol de la Vida que le complementa, debe aportarnos insumos para 
conocer, reconocernos, pero sobre todo transformarnos entendiendo 



240

Virsap

incluso la lógica que ha funcionado en este universo en donde cual teatro, 
las luces, se han ido encendiendo lentamente para mostrarnos lo que 
pasaba tras el telón 

Seguir embriagándonos, maldiciéndonos, sufriendo innecesariamente, 
no es lo que nuestro padre y Creador ha querido para nosotros, pero Él 
respeta nuestra voluntad 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 7 13: 

“entrad por la puerta estrecha; porque ancha es la puerta, y espacioso el 
camino que lleva a la perdición, y muchos son los que entran por ella;

14 porque estrecha es la puerta, y angosto el camino que lleva a la vida, 
y pocos son los que la hallan”.

Afortunadamente en el plan que Él mismo diseñó, después de esos 
primeros años de vida vamos empezando a hacernos conscientes de las 
cosas, a iluminar nuestros pensamientos con nuevos conceptos que nos 
van permitiendo transformar una serie de ideas que antes, desde nuestros 
conocimientos milenarios desinformados, nos hacían ver la forma de una 
vida y hoy luego de varios años la vemos diferente 

Visión que sin embargo no es igual para todas las personas, ya que no se 
trata solo de conocer desde la lógica mental, sino de comprender gracias 
a la iluminación espiritual 

Lo que no descalifica a esos pares, primos, amigos o compañeros de viaje 
que han podido ascender desde la lógica mercantil más que nosotros, 
menos de envidiarlos porque adquirieron un conocimiento y lo colocaron 
en práctica desde su perspectiva, en algunos casos hasta ilegal, como 
tampoco el denigrar de los que descalificamos por estar más abajo o que 
no construyeron propósitos de vida similares a los nuestros 

De todos aprendemos y para el caso que nos ocupa, debemos asumir que cada 
uno de ellos ha tomado un camino y ese es el rumbo que ellos debían seguir 
así nos parezca que hay otros senderos mejores  Igual, nosotros tomamos el 
nuestro y no quisimos recorrer el que esos otros nos delimitaron 

Lo que sí es importante reflexionar, son las experiencias y vivencias que 
ellos lograron a través de sus pasos, que de alguna forma deben enriquecer 
nuestras propias búsquedas, para que en conjunto podamos seguirnos 
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percibiendo ya no como aislados de ellos; lo que ha sido un error que 
no podemos perpetuar sino como los próximos que desde aquellos días 
hemos sido 

Perspectiva que también debemos aplicar para nuestros hijos y que ellos 
deben visualizar como nuevas generaciones  Lo importante es respetar el 
sendero que cada quien debe ejecutar y con ello dejar de obligar a nuestras 
crías que tomen el camino que a nosotros nos parece el mejor, ya que 
como lo estamos advirtiendo cada cual necesita hacer su rumbo  Bien lo 
dice el poeta Machado: “se hace camino al andar” 

El Texto de Textos nos revela en Lucas 6 41:

“¿Por qué miras la paja que está en el ojo de tu hermano, y no echas de ver 
la viga que está en tu propio ojo? 42¿O cómo puedes decir a tu hermano: 

Hermano, ¿déjame sacar la paja que está en tu ojo, no mirando tú la viga que 
está en el ojo tuyo? Hipócrita, saca primero la viga de tu propio ojo, y entonces 

verás bien para sacar la paja que está en el ojo de tu hermano”.

Asumiendo que hemos venido construyendo el camino que debíamos 
recorrer o lo que algunos denominan predestinación pero que otros 
simplemente visionan como una ruta o plan que cada quien con sus 
decisiones va variando o continuando, lo importante es que nos vayamos 
liberando de todos esos prejuicios, sobre todo formativos y culturales que 
hemos ido adquiriendo como fruto de los muchos desconocimientos y 
distorsiones de la gran masa, esa que nos esclaviza a una serie de factores 
externos y que si se lo permitimos, logrará absorbernos y hasta oponerse 
a las mismas manifestaciones que a través de la naturaleza se nos dictan 

No es gratuito que nuestro sistema educativo que en sus estructuras 
fundamenta un modelo económico y social que debe ser revaluado, 
promueva la coerción  Obviando, que el conocimiento como tal, al 
asemejarse a una ruta por donde vamos ingresando a medida que nos 
reconocemos a través de ella, nos transforma y con ella nos incentiva a 
generar los cambios que las nuevas luces nos denotan 

Ya quedó claro que el conocimiento por sí solo no sirve de nada y que 
somos nosotros los que debemos tomar esa llave y realizar el movimiento 
para abrir esa chapa y luego la puerta para posteriormente entrar a un 
nuevo espacio de luz  Así que es nuestra decisión 
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Por ello, desde las primeras líneas hemos hablado del mundo del 
movimiento, de la acción, al cual pertenecemos por lo que se debe articular 
ese modelo que puede parecernos artificial al espiritual para que nuestras 
nuevas acciones llenas de ese conocimiento ahora plagado de sapiencia 
divina nos ayuden a ingresar por la puerta estrecha de la Creación 

El mundo desarrollado que tanto se jacta de sus logros frente a los 
otros países subdesarrollados nos demuestra de alguna forma que esos 
sus avances se deben a que sus líderes se ocuparon de colocar unos 
conocimientos al servicio de una mayoría, sin que con ello digamos que 
dejaron a un lado sus propias búsquedas egoístas 

Lo importante para la reflexión que nos ocupa es la necesidad de entender 
que el conocimiento es el que nos permite avanzar, pero si ese conocimiento 
no se llena de sabiduría, que es espiritual también puede generarnos un 
desarrollo incongruente como sucede en algunas de estas potencias 

El Texto de Textos nos revela en Deuteronomio 15 7:

“Cuando haya en medio de ti menesteroso de alguno de tus hermanos en 
alguna de tus ciudades, en la tierra que Jehová tu Dios te da, no endurecerás 

tu corazón, ni cerrarás tu mano contra tu hermano pobre,8 sino abrirás a él tu 
mano liberalmente, y en efecto le prestarás lo que necesite. 9 Guárdate de tener 
en tu corazón pensamiento perverso, diciendo: Cerca está el año séptimo, el de 
la remisión, y mires con malos ojos a tu hermano menesteroso para no darle; 

porque él podrá clamar contra ti a Jehová, y se te contará por pecado”.

Todo nos debe aportar, aunque nosotros preferimos vernos aparte  Bajo 
esa perspectiva es que seguramente se dice que la pobreza es un estado 
mental, lo cual debería invitarnos más que a salir del subdesarrollo, que 
es un concepto económico, a que mejoremos desde lo personal, lo grupal 
y lo social nuestra educación para finiquitar inicialmente esa pobreza de 
conocimientos que nos lleva a presumirnos limosneros y a suponer que 
por castigo debemos soportar que las cosas sean así, cuando pueden ser 
de otro modo 

Desde esa perspectiva emprendedora, nuestras nuevas generaciones 
deben formarse no tanto para la escasez que prima en sus entornos, sino 
para la mayordomía de la abundancia que es la que se observa en todas 
nuestras latitudes  O, ¿cómo explicar que los países considerados como 
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pobres y subdesarrollados sean los más ricos en recursos naturales que en 
el fondo es la mayor riqueza para el resto del mundo?

El otro extremo, ya que siempre hemos hablado de la búsqueda de una 
armonía y proporcionalidad que reina en le creación, es quien utiliza 
sus conocimientos soberbiamente, lo cual solo conduce al camino de la 
idolatría  Por lo que se trata de colocar toda esa información que parece 
ser personal al servicio de todos en pro del bienestar general en donde se 
inscribe nuestro propio bien 

Bajo esa mirada creemos que una mentalidad que pretenda ser sabia 
entiende que no debe apegarse a cosas ni a personas como culturalmente 
nos lo han hecho creer y nos lo enseñan desde nuestras primeras palabras, 
cuando nos programan para que conjuguemos todo en primera persona  

La creación nos invita a entender la abundancia de nuestra mayordomía, 
lo que no quiere decir ser los dioses y reyes del mundo, sino simplemente 
ser excelentes coadministradores de todos los dones y beneficios que nos 
otorga a diario nuestro Padre Celestial 

El Texto de Textos nos revela en I de Juan 3 17:

 “pero el que tiene bienes de este mundo y ve a su hermano tener necesidad, 
y cierra contra él su corazón, ¿cómo mora el amor del Creador en él? 

18 Hijitos míos, no amemos de palabra ni de lengua, sino de hecho y en verdad. 
19 Y en esto conocemos que somos de la verdad, y aseguraremos nuestros 
corazones delante de él; 20 pues si nuestro corazón nos reprende, mayor 

que nuestro corazón es el Creador, y él sabe todas las cosas”.

No olvidemos que somos parte integral de una Creación que, aunque no la 
percibamos así, se articula en todo momento y que nosotros como partículas 
fragmentadas de ese YO, aunque no lo consideramos conscientemente, 
estamos en permanente conexión con ese todo; por lo que, al integrar 
en nuestro ser, sabiduría e inteligencia, estamos encendiendo la luz de 
nuestro intelecto 

Conocimientos que van distanciándose de la desinformación reinante que 
fragmentada con nuestra energía nos ata a un pasado inconsciente, siendo 
necesario que fluyamos ahora de una forma más organizada, armonizando 
esta para que esos nuevos pensamientos nos permitan degustar en grupo 
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de este eterno presente continuo, aunque sigamos metidos hoy dentro de 
una secuencialidad temporal que con dichos conocimientos limitados nos 
cuesta mucho comprender  

Quienes han logrado trascender en algunas áreas en este mundo, coinciden 
en asegurar que han tenido momentos de iluminación, de esos que hacen 
que se hable de una especie de bombillo que se enciende cuando nos 
unimos creativamente a algo 

Momentos que pueden ser cotidianos siempre y cuando permitamos que 
todas nuestras ideas sean iluminadas por nuestro Ser de forma integral, 
quien reconectado a nuestra Alma será guiado a través de la oración por el 
Espíritu Santo del Creador, para permitirnos que nuestra vida se integre y 
se vaya distanciando a la vez de tantas penumbras y vacíos que nos sofocan 

Seguir dejando que todas esas facultades intelectuales se desperdicien y 
estar vinculados exclusivamente al mundo de las reacciones instintivas 
resultantes de emociones reprogramadas milenariamente y que son 
producto de esos desconocimientos históricos, solo nos seguirá haciendo 
suponer que la actividad intelectual humana es para unos pocos 
iluminados y por lo tanto, apostándole a la suerte que no es otra cosa que 
otra ilusión efímera fruto de nuestros desconocimientos, visión que nos 
seguirá llevando a desperdiciar lo mejor que tenemos para aportar 

El Texto de Textos nos revela en Hechos 2 1:

“Cuando llegó el día de Pentecostés, estaban todos unánimes juntos. 2 Y de 
repente vino del cielo un estruendo como de un viento recio que soplaba, el 

cual llenó toda la casa donde estaban sentados; 3 y se les aparecieron lenguas 
repartidas, como de fuego, asentándose sobre cada uno de ellos. 4 Y fueron 

todos llenos del Espíritu Santo, y comenzaron a hablar en otras lenguas, según 
el Espíritu les daba que hablasen”.

Lo repetiremos, nuestros conocimientos cuando se integran a la sabiduría 
divina nos abren nuevas puertas que con sus nuevas energías o reconoci
mientos o como deseemos llamarles, nos permiten ingresar a nuevas 
dimensiones terrenales en donde nuestras naturales limitaciones dejan de 
percibirse como camisas de fuerza y comprendemos que hemos iniciado el 
ascenso hacia el entendimiento de lo que es realmente la vida eterna 
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Todo está relacionado e integrado si así lo queremos entender, por lo que 
es nuestro deber asumir esa coordinación consciente de nuestro cuerpo, 
mente y alma, comprendiendo que todos los conocimientos que nos llegan, 
incluso aquellos que descalificamos como innecesarios o adversos, tienen 
una razón de ser para nuestras vivencias y que todos estos, vistos como 
energías, conforman nuestro mundo, el cual si lo queremos percibir caótico 
así será, pero si lo consolidamos como armónico, requerirá por ser parte de 
un mundo inferior del apoyo superior que nos da el Espíritu Santo 

El mismo concepto de pobreza o riqueza que tanto promovemos y que hace 
que desde niños construyamos proyectos de vida orientados por modelos 
mercantiles consumistas y complejos, nos invita a que comprendamos que 
no necesitamos acumular y menos apegarnos a nada para sentirnos bien, 
ya que en la Creación todo debe de fluir y solo la muerte se representa 
como algo estático 

Lo que quiere decir que todo debe cumplir con una utilidad y un propósito 
y luego de ello debe continuar  Incluyendo lo que vemos como problemas, 
vicisitudes y conflictos.

Limitarnos a la búsqueda de unos objetos como fin último de nuestras 
vidas o suponer que la felicidad implica sabernos superiores a otros que 
son nuestra propia sangre, cuando el universo nos invita a dar de lo mejor 
de nosotros como el mayor regalo de nuestro Padre Celestial, es cegarnos 
a expandirnos, a crecer y quedarnos en medio de elementos restrictivos 
que, si bien han hecho parte de nuestro proceso comercial de vida, ya no 
son necesarios 

Hay otra realidad que se crea y nos recrea a partir de otras opciones que 
aún siendo del mundo inferior trabajan con las dimensiones más infinitas 
en el campo de nuestras experiencias  Todo se traduce en colocar todos 
esos conocimientos al servicio del bienestar general y gracias a esas sanas 
interrelaciones permitirnos crecer como especie, dejando por fin a un lado 
esos egoísmos absurdos que son solo reflejos de equivocadas proyecciones 
al respecto de lo que no somos ni deberíamos ser 

El Texto de Textos nos revela en Deuteronomio 16 12:

“Y te acordarás de que tú fuiste esclavo en Egipto; cuídate de guardar 
estos estatutos”.
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Todos los desequilibrios que observamos a nuestro alrededor, son de 
una u otra forma llamados de atención para que recompongamos el 
rumbo y pasemos de esa teoría a la práctica, pero combinando nuestros 
conocimientos que son inferiores, con la sabiduría que es superior  Fusión 
que nos debe llevar ineludiblemente a comprender mejor nuestra esencia 

Eso sí, cuando hablamos del mundo inferior estamos haciendo referencia 
a lo que los sabios describen como experiencias materiales, sexuales, 
emocionales e incluso racionales que nos suceden en nuestra realidad 
mental material y que nos enseñan, en momentos hasta nos iluminan, 
pero a las que debemos dejar circular sin apegarnos para que no caigamos 
en el orbe de los adictos que se aferran a una idea inconscientemente y 
entregan su voluntad a esta 

Somos un todo, pero hay apartes que no pueden aportarnos más que 
otras o de lo contrario nos apartan  Pasemos con esas ideas abstractas 
no vinculadas a nuestras experiencias al campo de la sabiduría en donde 
nuestro cuerpo también empieza a denotarnos que hay algo diferente  
No es gratuito que algunas creencias nos digan que el mismo cuerpo nos 
habla permanentemente si le queremos escuchar 

De ello hablamos con mayor profundidad en el libro de la Colección Solo 
para Soñadores, Me Hablo a Mi Mismo, en donde podemos entender 
con más claridad que cada parte de nuestro ser se nos manifiesta de una 
manera singular, así sea a través de dolores que, reflexionados según cada 
sistema, sea el musculatorio, el nervioso, el óseo u otras partes de forma 
tenue o grave nos expresan una lección que debemos asumir 

Son dilemas que entre más graves se nos presenten nos están invitando 
a hacer cambios algunos más drásticos que otros, tanto en nuestros 
pensamientos, palabras y acciones, así como en nuestras interacciones, 
intentando que estas se reorienten hacia nuestra esencia espiritual 

El Texto de Textos nos revela en Joel 2 28:

“Y después de esto derramaré mi Espíritu sobre toda carne, y profetizarán 
vuestros hijos y vuestras hijas; vuestros ancianos soñarán sueños, y vuestros 

jóvenes verán visiones. 29 Y también sobre los siervos y sobre las siervas 
derramaré mi Espíritu en aquellos días. 30 Y daré prodigios en el cielo 

y en la tierra, sangre, y fuego, y columnas de humo”.



247

Mi Árbol Genea…Ilógico

Todo nos aporta como lo hemos venido reiterando  La física, por ejemplo, 
a la que tanto le creemos, nos demuestra que las partículas de energía se 
interconectan y se mueven como por una especie de canales en diferentes 
dimensiones  Incluso algunas de ellas son imperceptibles para nuestros 
seres, pero igual actúan, con lo cual deberíamos aceptar que nuestros 
pensamientos y palabras hacen parte de esas energías y de la Luz, esa que 
constituye nuestra esencia así solo apreciemos algunas masas disfrazadas 
de moléculas de esta 

El ideal de lograr entender en su todo dicha analogía debe incitarnos a 
que percibamos también nuestro lenguaje como energías y que cada 
letra, sonido, fonema e imaginario sea entendido como partículas 
de esas energías, donde los números y otros símbolos juegan un rol 
preponderante, para que con esa visión nos percatemos de cómo desde 
esos primeros días que nos dieron insumos lingüísticos, numéricos, 
matemáticos, geométricos y sociales nos fueron llenando de una serie de 
luces de energía que están allí, iluminando nuestras mentes y vidas 

Es cierto que algunos de estos símbolos y signos parecen estáticos a 
nuestra sesgada percepción, pero todo es producto de un modelo mental 
memorístico acumulativo y que, al no darle uso, prefiere no dejar fluir ni 
siquiera lo que no le sirve 

Por lo que esa inactividad que algunos médicos desde lo físico ven como 
preocupante, nos demuestra desde esta revisión espiritual imperceptible 
que hasta nuestros saberes colocados en estos estados casi de quietud 
deben ser revisados 

El tema que es bastante complejo e incluso de imaginar; nos debe sin 
embargo ayudar a que empecemos a sacar, evacuar, movilizar y dejar fluir 
toda una serie de energías así sean disfrazadas de palabras y conceptos, 
que siendo internas se mueven a través de nuestros pensamientos que al 
eminentemente discursivos o narrativos se estancan en nuestras mentes 

Lo que quiere decir que la comunicación que debe fluir y conectar las 
diferentes energías de nuestro ser debe ser revisada especialmente aquella 
que estando allí puede estar construyendo masas que reconocemos como 
cancerígenas producto que las hemos dejado inconscientemente acumular 
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Es probable que el lector nos sugiera que seamos mas explícitos, pero 
sentimos que nuestras oraciones, iluminación del Espíritu Santo y deseos 
de irradiar estos saberes solo nos dan hasta aquí, sí hasta la posibilidad de 
explicar que esta dimensión de la materia o de las energías o de la luz la cual 
vivenciamos en niveles inferiores no se explica a través de símbolos, letras, 
palabras, signos, un lenguaje, simbólico e imaginario que representando 
nuestro todo simplemente no nos puede decir verdaderamente nada 

Esa es nuestra realidad, lo que quiere decir que, si podemos simbolizar con 
esa mismas letras, números, palabras, imaginarios y símbolos ya no solo 
todas las cosas existentes, sino una nueva realidad, seguramente el mover 
de esas nuevas energías especialmente de las estáticas que habían echado 
raíces en nuestro árbol genealógico personal, nos permitirá quizá que 
nuestras nuevas ramas, hojas y frutos sean más que para nuestro deleite 

El Texto de Textos nos revela en I de Timoteo 1 17:

“Por tanto, al Rey de los siglos, inmortal, invisible, al único y sabio Creador, 
sea honor y gloria por los siglos de los siglos”.

Está casi demostrado que todas las energías, perceptibles o no, operan 
más allá de nuestras limitaciones físicas y mentales y por ende, queremos 
entenderlas en estas líneas a través de dimensiones espirituales, siendo 
nuestro deber atender sus manifestaciones para que no sigan fluyendo o 
quedándose estáticas en el universo de lo oculto, de los desconocimientos 
o de nuestro inconsciente milenario plagado de mitos y ritos y así 
empecemos a captarlas para que voluntaria y conscientemente generemos 
otros movimientos que estén acordes al fluir de la Creación.

Esencia que difícilmente con nuestro lenguaje limitado y nuestros 
conocimientos finitos podemos entender pero que en esa sustancia del YO 
de la cual tenemos fragmentos nos podemos reencontrar, atendiendo sus 
manifestaciones que cual campos energéticos finitos consolidan nuestras 
realidades 

Presencia que está más allá del pensamiento y del lenguaje, que coexiste 
en otra realidad que podemos ir reencontrando a medida que accedamos 
a otro tipo de lenguaje, de pensamientos y de percepciones gracias quizá 
a otra estructura menos fisiológica que nos saque de la dimensión de 
contradicciones en la que coexistimos actualmente 
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Buscamos hacer referencia a un mundo más allá de lo simbólico en donde 
nuestros pensamientos, ideas y los imaginarios que de allí se desprenden nos 
comuniquen ya no solo esta descripción fragmentada de la gran realidad que 
suponemos como la única existente y que como nos lo demuestra el Árbol 
de la Vida se puede representar en otro tipo de niveles de conocimiento, por 
lo que no podemos pensar que con nuestro actual lenguaje, tal y como está 
estructurado, podremos reencontrarnos con esos otros niveles de vida a los 
que nos llama el Creador 

Hay que transformar nuestro lenguaje sin que con ello estemos insinuando 
que aprendamos otro tipo de idiomas o el mismo Hebreo, lo cual también 
es sano, de lo que se trata es encontrarnos con un modelo mental que con 
otra simbología nos permita acceder a otros imaginarios en donde todo lo 
que el Creador nos recrea en su palabra nos lleve a volvernos a ver como 
una unidad completa expresada de su poder directivo y divino 

El Texto de Textos nos revela en I de Reyes 22 21:

 “Y salió un espíritu y se puso delante de Jehová, y dijo: Yo le induciré. 
Y Jehová le dijo: ¿De qué manera? 22 El dijo: Yo saldré, y seré espíritu 

de mentira en boca de todos sus profetas. Y él dijo: Le inducirás, 
y aun lo conseguirás; ve, pues, y hazlo así”.

Hemos preferido seguir presos del mundo del engaño, de la ilusión, de 
la mentira, de las especulaciones, de los miedos, de la oscuridad y del 
vacío al que se suman nuestros conocimientos sesgados, esos que no son 
iluminados por la luz del Creador que aun desde sus pequeños destellos 
nos invita a integrarnos sin importar que sigamos pegados a lo artificial 
que satura la mayoría de nuestros actuales entornos 

Y una buena manera de entender de estos cambios puede ser la de dejar a 
un lado todos esos milenarios resentimientos acumulados que no nos dejan 
fluir y que nos llevan a mantenernos en busca de la ley del talión, del ojo por 
ojo y diente por diente 

Se trata entonces de revisar nuestro árbol genealógico para empezar a 
fluir estos nuevos conocimiento que sabiamente nos acercarán a quienes 
debemos bien decir, aportar, cualificar y agradar. Nuestro lenguaje actual 
que desinforma al estar plagado de sentimientos adversos poco nos 
enseña a compartir y menos que estamos en un eterno presente continuo, 
que implica asumir el amor como modelo de vida 
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Lecciones que nos incitan a que, en vez de enojarnos con el agresor, nos 
permitamos ayudarle a dirigir su mirada con la nuestra hacia el cielo y 
juntos transformarnos gracias a nuestros propios cambios 

Seguir perpetuando resentimientos, juicios y malas energías, es lo que nos 
ha alejado más del Creador  Él solo quiere lo mejor para nosotros, para 
eso nos va guiando a través de nuestras oscuridades pese a que nuestras 
desobediencias e indiferencias no nos permiten entender ello  Y aunque 
seguramente le duelen nuestros tropiezos sabe que ese es el único camino 
para avanzar 

El Creador es uno y es la única fuerza operativa en el universo, lo cual 
quiere decir que no hay razón de ser para pensar que hay maldad o deseos 
de dañarnos en ese Padre amoroso del cual dependemos todos, lo que a su 
vez nos invita a comprender que ese hermano al que no queremos aceptar 
debemos a partir del momento incluirlo en nuestros temas de crecimiento 
para acercarnos a él 

Seguir adjudicándole al maligno o a otros poderes oscuros, las cosas 
negativas que nos acontecen, obviando que nos retroalimentamos a 
diario desde el árbol equivocado y que además somos nosotros con 
nuestros egoísmos milenarios reprogramados los que les seguimos dando 
fuerza y poder a quienes no la tienen, es una demostración que estamos 
desconociendo a nuestro único Creador y ello es entonces algo que 
debemos revaluar con urgencia 

Si hoy estamos sufriendo, no es porque Él así lo quiera; es porque nosotros 
decidimos, así sea inconscientemente hacerlo  Nos debe quedar claro 
que la misma vida en sus leyes y manifestaciones nos da la cantidad de 
energías o lecciones que requerimos para nuestros crecimientos, aunque 
algunos se empeñan en no aprender  Por lo tanto, en el caso de las 
aflicciones o tribulaciones, la vida nos entrega esos insumos disfrazados 
de circunstancias adversas para que los empecemos voluntariamente a 
convertir en espacios de rectificación espiritual.

El Texto de Textos nos revela en Santiago 1 13:

 “cuando alguno es tentado, no diga que es tentado de parte de Dios; 
porque el Creador no puede ser tentado por el mal, ni él tienta a nadie; 

14 sino que cada uno es tentado, cuando de su propia concupiscencia es atraído 
y seducido. 15 Entonces la concupiscencia, después que ha concebido, 

da a luz el pecado; y el pecado, siendo consumado, da a luz la muerte. 
16 Amados hermanos míos, no erréis”.
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Hay que hacernos conscientes de nuestras inconciencias  Igualmente, 
si preferimos endilgarle a otro ser humano nuestros dolores sin darnos 
cuenta que él poco o nada tiene que ver con ello y que nadie tiene ese 
poder para hacernos sufrir ni siquiera nuestro Creador, reconoceremos 
que estos tienen solo el poder que nosotros mismos le damos, lo que quiere 
decir que estamos escogiendo la peor opción, auto agredirnos  Pero algún 
día descubriremos que estamos equivocados 

En algún momento se nos encenderá el bombillo espiritual, nos 
iluminaremos y entenderemos que el camino es en otra dirección y que 
gracias a ello podemos parar de sufrir  Porque, aunque los dolores existen 
realmente para llamarnos la atención, la prolongación de estos, que 
convertimos en innecesarios sufrimientos, es un tema más que mental 

Se dice que todas las líneas causales de nuestras circunstancias son 
verticales, desde el Creador para o hacia nosotros y no horizontales, lo 
que implica que abrogarles nuestras culpas a estos seres o al destino es un 
error, quizá ellas estén allí sólo para llamarnos la atención  

Incluso según la teoría del efecto espejo o reflejo somos nosotros los que 
le colocamos a esos dilemas las etiquetas de aquellos seres con los que 
convivimos al reflejarnos en algunos comportamientos de ellos en los 
que debemos crecer  Por lo que seguir incrementando esos sufrimientos 
y endilgándole estos a otros es obviar que nuestro Creador nos está 
llamando y quiere apoyarnos y guiarnos si así se lo permitimos 

Hay personas destructivas es cierto, e incluso muchos enfermos que están 
decididos a acabar con las vidas de otros, pero también hay seres que 
atienden, entienden y hasta transforman los comportamientos de estos, 
dándoles sanidad  

Por ello algunas creencias afirman que uno llama con sus propias energías 
todo lo que necesita y hasta desea, lo que ha llevado a la vez a diversas 
personas a hablarnos de pensamientos positivos, en los momentos que 
percibimos como más oscuros o adversos 

Para nuestro caso, si dejamos todas nuestras circunstancias a nuestro 
Creador, con fe, Él nos hará que lleguen solo aquellas situaciones 
que considera muy necesarias para que nosotros y nuestros entornos 
logremos, apreciando sus manifestaciones, los cambios que requerimos 
para dirigirnos hacia su rumbo celestial 
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Tarea que no es tan sencilla porque, como lo hemos venido expresando, 
desde niños nos formaron para seguirnos reenfocando en quienes 
consideramos los agentes de nuestro dolor, hasta convertirlos en enemigos, 
lo cual es una de las causas para que sigamos perpetuando esos dolores 
convertidos en el presente en sufrimientos innecesarios 

La idea es que entendamos que si todo lo que nos pasa viene, directa o 
indirectamente, del Creador porque así lo queremos, esas lecciones no 
pueden ser vistas como lesiones y por ende se convierten en oportunidades 
cotidianas para agradecerle por su guía  Bajo esa mirada cada enemigo es 
una prueba para que convirtamos ese ser en nuestro amigo  Trabajemos 
en ello gracias a los muchos conceptos aquí proyectados y que cada lector 
debe asimilar a su propia historia de vida 

El Texto de Textos nos revela en Job 1 21:

“entonces Job se levantó, y rasgó su manto, y rasuró su cabeza, y se postró 
en tierra y adoró, 21 y dijo: Desnudo salí del vientre de mi madre, y desnudo 

volveré allá. Jehová dio, y Jehová quitó; sea el nombre de Jehová bendito. 
22 En todo esto no pecó Job, ni atribuyó al Creador despropósito alguno”.
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SALMO 98

Cantad a Jehová cántico nuevo,
Porque ha hecho maravillas;

Su diestra lo ha salvado, y su santo brazo.

2 Jehová ha hecho notoria su salvación;
A vista de las naciones ha descubierto su justicia.

3 Se ha acordado de su misericordia y de su verdad para 
con la casa de Israel;

Todos los términos de la tierra han visto la salvación de nuestro Dios.

4 Cantad alegres a Jehová, toda la tierra;
Levantad la voz, y aplaudid, y cantad salmos.

5 Cantad salmos a Jehová con arpa;
Con arpa y voz de cántico.

6 Aclamad con trompetas y sonidos de bocina,
 Delante del rey Jehová.

7 Brame el mar y su plenitud,
El mundo y los que en él habitan;

8 Los ríos batan las manos,
Los montes todos hagan regocijo

9 Delante de Jehová, porque vino a juzgar la tierra.

Juzgará al mundo con justicia,
Y a los pueblos con rectitud.
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LA SAVIA

El Texto de Textos nos revela en Génesis 7 15:

“Vinieron, pues, con Noé al arca, de dos en dos de toda carne en que había 
espíritu de vida”.

A medida que avanzamos en los párrafos de este texto y la construcción 
gráfica simbólica e imaginaria de nuestro árbol genealógico nos debe ir 
quedando más claro que somos fruto de intercambios de información, 
la cual desde lo micro hasta lo macro, se proyecta a través de lo que 
reconocemos como Luz o energía, partículas materiales que en nuestra 
dimensión física, mental y espiritual se mueven de acuerdo a nuestro 
criterio, gracias a la Palabra del Creador para que nos recreemos en una 
realidad a la que estamos interconectados relacionándonos así como 
partes con ese gran todo 

Conceptos que debemos mantener presentes para que, cual hilo 
conductor de cada nueva reflexión, nos alejemos de la desinformación 
que probablemente generaron inconscientemente nuestros ancestros, 
abuelos, padres, hermanos, tíos, primos y algunos amigos  Visión que 
debemos siempre concatenar a las cronologías y genealogías Bíblicas, las 
cuales nos deben incentivar a adentrarnos más y más en el estudio de este 
Texto Sagrado, reconociendo que, como producto de nuestros milenarios 
desconocimientos, obviamos nuestro antes de, del que intentaremos 
especular aquí a través del Árbol de la Vida y las diez Sefirot.

Por ello es que nos reiteraremos en la necesidad de asimilar al concepto 
de la savia del Árbol de la Vida, la representación del Espíritu Santo y 
a su vez toda esa macro propuesta en pro que Él guíe nuestros actuales 
conocimientos convirtiéndoles en sabiduría para que podamos atender la 
literalidad de nuestro manual de vida: la Biblia 

Bajo esa perspectiva maravillosa de iluminar nuestros saberes con 
información divina, sigamos recopilando datos de nuestros familiares, 
ancestros y nuestra propia vida para que algunas de estas insinuaciones 
conductuales, así nos parezcan aún incomprensibles, nos posibiliten el 
cualificarnos al retroalimentarnos ahora de la savia que nos nutre desde 
la misma raíz: el Creador 
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Somos conscientes que en algunas líneas de este texto hemos intentado 
entrar en mundos que nos pueden parecer plagados de terrenos oscuros, 
ocultos y misteriosos, más ello solo tiene una explicación y es que 
necesitamos llevar a estos a la Luz del Creador, esa que nos demostrará que 
nuestros históricos sesgos e ignorancias, son los que nos han mantenido 
en las áreas de descalificar aquello con lo que probablemente nos debemos 
simplemente cualificar.

Sí, se trata de iluminar con estos destellos nuestro actual entendimiento, 
pero siempre recomendando el no salirnos del enfoque holístico espiritual 
aquí plasmado aun cuando algunas reflexiones nos puedan motivar más 
dudas, lo que debemos contra restar con la fuerza de  nuestra Fe, esa que 
nos denota que Jesucristo es nuestro único Salvador 

Y es que una cosa es que no comprendamos ciertas ideas y hasta que se 
nos promuevan una serie de inquietudes racionales al respecto y otra 
muy diferente, es que desconfiemos de esa Fe como producto de nuestras 
milenarias incoherencias, inconsecuencias e incorrecciones; las mismas 
que nos han hecho especular de aquello que ni siquiera nos podemos 
imaginar 

Dentro de esa búsqueda de nuevos conocimientos, a la que le hemos 
apostado como especie no solo desde la perspectiva científica sino 
desde la espiritual, para alcanzar esa dimensión de sabiduría, tenemos 
claro que nos retroalimentamos de todo y con todos, lo que implica que 
estamos llamados a ir descifrando paulatinamente una serie de visiones y 
mensajes que finalmente nos ayudan con sus certezas a integrarnos más a 
las manifestaciones divinas y así poco a poco al Creador 

Como lo hemos venido proyectando, estamos cubiertos por una especie 
de velo que sin embargo nos permite atender nociones básicas que 
encontramos en la misma Biblia  Dimensión de sombras que limita 
nuestros caminos de crecimiento, pero a la cual tarde o temprano debemos 
superar, primero desde lo individual y más adelante en lo colectivo  

Se trata de ir iluminando esa capacidad intelectual para reconocernos 
como parte de esos llamados, lo que querrá decir que podemos ser una 
especie de herramienta, para que desde la lógica del Creador, le aportemos 
al mundo cumpliendo así con dicho propósito celestial 
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Lo cual implica que fuimos predeterminados por Él para que, a través de 
nuestras acciones, esas que hacemos ahora involuntariamente en busca 
de la luz, convirtamos estas en manifestaciones materiales universales, y 
gracias a dicho fluir voluntario podamos hacernos parte integral de todas 
las energías participantes de nuestra creación 

El Texto de Textos nos revela en II de Crónicas 16 9:

“Porque los ojos del Creador recorren toda la tierra para fortalecer a aquellos 
cuyo corazón es completamente suyo”.

En resumen, nuestra misión, sin que con ello estemos descubriendo el 
agua tibia, tiene más que ver con el llevar a cabo la integración de todo 
lo manifestado para volver así a nuestro origen, que seguir coexistiendo 
en ilusiones efímeras que solo nos quitan la razón de ser y nos separan  
Propuesta de vida trascendente a la que no nos podemos negar y que 
es difícil hasta de visualizar, más hoy en medio de tantas alucinaciones 
mercantiles  De allí la importancia de aceptarla interiormente para luego 
proyectarla a nuestra actual realidad, esa que es común 

Lo que a su vez nos debería incitar para que a diario intentemos conocer 
más del Creador, de su obra y todo lo que en ella plasmo, incluyéndonos 
para ello en unos entornos en los cuales logremos percibirnos así gracias 
a sus manifestaciones  Hay muchas cosas maravillosas que redescubrir y 
que incluyen por ejemplo nuestro cuerpo, del que poco nos ocupamos pero 
que en su perfección contiene miles de explicaciones que nos negamos a 
asimilar 

Deberíamos, por lo menos desde que nos levantamos hasta que nos 
acostamos, agradecer por cada una de esas partículas, moléculas, células, 
sistemas o partes de nuestro maravilloso templo de vida, que es más que 
un vehículo que nos lleva por este plano; un conector para alinear el Alma 
con Espíritu del Creador y a través de esa reconexión vivenciar algo tan 
sublime como es vivir esta experiencia física 

Hay limitaciones es cierto, pero ya es tiempo que dejemos de ponerle 
precio a la vida y nos enfoquemos en darle todo nuestro aprecio  Bajo 
esa mirada entendamos que el Creador representa lo ilimitado y que, al 
hablar de luz, en estos párrafos, lo hacemos para poder tener así sea una 
mínima aproximación a todo lo que Él significa. 
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Y aunque es muy complejo el poder asimilar algún concepto que haga 
referencia a todo lo que el Creador significa, lo básico es asumir inicialmente 
que todo aquello que percibimos, sin importar que lo asemejemos al vacío 
de nuestro universo, constituye apartes de Él sin ser Él 

No perdamos de vista que se nos dice que Él mismo siendo un todo, 
se contrajo para poder posibilitar nuestra Creación y gracias a ese acto 
dichos fragmentos y emanaciones proyectaron lo que hemos venido 
denominando las manifestaciones del Árbol de la Vida, que a su vez 
concretaron lo que reconocemos como vacío  El mismo que como una 
vasija inmensa le da cabida a la luz y sus destellos, los cuales se crearon a 
través de la palabra del Creador, revistiéndose en letras para recrear cada 
cosa que hoy reconocemos como real 

Visión que ciertos eruditos asumen de la lectura de los primeros capítulos 
del libro de Génesis y que nosotros estamos intentando traducir en estas 
líneas con una sola perspectiva: que comprendamos que somos partes de 
un Creador que lo ha dado todo para que existamos y que ha diseñado un 
plan perfecto que nosotros desconocemos  El cual pretende que podamos 
integrarnos voluntariamente a Él como partes activas de su todo, a través 
de un proceso del que por ahora solo nos compete entenderle a través del 
amor 

Algunos sabios que llevan años estudiando cada letra de la Tora, aseguran 
que, aunque Él crea, en estos primeros ciclos no podía involucrarse más 
con su creación  Lo que implica asumir también que Él está en todo lo 
creado; sin embargo, no por ello lo que reconocemos hasta el momento 
como creación, es Él en su todo 

Parece un juego de palabras, pero desde esa postura se abre una especie 
de misterio en donde Él no puede quitarnos el velo quizá por que nos 
quemaríamos con la intensidad de su Luz  Por lo tanto, solo se nos 
permite ver a través de su Espíritu que actúa como cortina cósmica, por lo 
que, si así lo queremos aceptar, este nos puede llevar a entenderle más al 
vivenciarnos en sus continuas manifestaciones 

El Texto de Textos nos revela en Génesis 6 11

“y la tierra se había corrompido delante de Dios, y estaba la tierra llena 
de violencia”.
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Es más, algunos de esos eruditos de los que ni siquiera nos permitimos 
expresar aquí sus nombres por respeto y sabiendo que sus propuestas 
y posturas, tienen poco que ver con lo que nosotros aquí exponemos, 
afirman que como Divinidad Él proyecta, a través de esa cortina, una parte 
de su realidad, plasmándola en un primer estado al que esos estudiosos 
reconocen como una manifestación o existencia positiva, o en sus palabras, 
Kéter o Corona. Por lo que partiendo de esos conceptos podemos afirmar 
que todo lo que existe se expresa instantáneamente a través de lo creado 

Hemos venido hablando de Diez Manifestaciones que intentan explicar 
ese antes y después a través de las Sefirot ya sea desde su nivel Jojma (I) 
o de la sabiduría, del Bimá (II) del entendimiento, del Jesed (III) de la 
misericordia o bondad y para estas líneas del Geburá (IV) o de la justicia, 
para iluminar nuestro entendimiento y logremos asimilar que todo 
nos revela los mensajes que sin embargo no queremos atender siendo 
necesario acercarnos más y más a los caminos de nuestro Creador 

No hay otro propósito diferente; de allí la importancia de reinterpretar 
cada palabra y cada letra desde esa Torá original, que cual pequeña 
vasija se convierte en lo que hoy reconocemos como nuestro lenguaje, 
iluminando así nuestras actuales existencias hasta que esa verdad a la que 
nos hemos negado por años, quizá por vivir distraídos en lo que siendo un 
engaño queremos asumir como nuestra unida realidad, nos guie 

Nos alejamos y aislamos voluntariamente y ahora separados de esa Luz 
necesitamos de su misericordia para reintegrarnos a Él  Y es que mientras 
sigamos retroalimentándonos del árbol del conocimiento, ese que nos 
reproduce la muerte espiritual instantánea y coexistiendo en este mundo 
a través de la muerte física progresiva a la que tanto le tememos, como 
también obviando que ella es solo un paréntesis dentro de la eternidad 
potencial, no lograremos aceptar todas esas manifestaciones y revelaciones 
del Creador hechas para salvarnos de los efectos de nuestra desobediencia, 
dejando así de nutrirnos de Jesucristo, Árbol de la Vida 

Por ahora, dicho velo y todas esas manifestaciones cual transformadores 
de energía divinos están aportándonos con pequeñas descargas para poder 
convertir esa energía macro que no podemos soportar como fragmentos 
separados, pero que necesitamos como el sol en su porción exacta para 
que nos mantengamos en esta vida que como regalo y don inmerecido 
debemos valorar y agradecer eternamente 
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El cómo, es a través de esa Palabra, que está en la Biblia, la misma que es 
eterna, que nunca se destruye, que se le insinuó a Abraham y que lo llevo 
a abandonar a su parentela por idólatras  La misma que también se le 
entrego al patriarca Moisés para guiarnos y que nos invita a diario a elegir 
y obedecer a nuestro Creador como prioridad 

Él sigue allí, esperándonos y manifestándose a través de todo lo que nos 
rodea, aunque hay quienes prefieren pensar que está oculto. Sí, está allí, 
tanto en nosotros, como en la naturaleza y en todo lo creado y se nos 
manifiesta con sus destellos más nosotros como fragmentos de esa luz 
podemos dar testimonio de ello si dejamos que nuestras percepciones 
vean más allá del mismo velo de ignorancia en que hemos convertido 
nuestras ilusorias vivencias 

Modelo de pensamiento mercantil que no nos permite ni siquiera entender 
la Biblia, sus preceptos, mandatos y mensajes, y alterando sus parábolas 
y silogismo nos alejamos de las premisas allí plasmadas que nos debían 
permitir ver al Creador, aunque sea a través de nuestras limitaciones 

Postura que para entender mejor, nos lleva a la dimensión que algunos 
reconocen como sinestesia, que como sensación perceptiva nos permite 
ir más allá de lo convencional  La misma que hizo que algunos vieran la 
palabra del Creador cual hologramas, por lo que desde esa nueva visión 
podríamos obtener un acceso a esa otra nueva gama espectral 

Los eruditos, de los que tanto hacemos referencia indirecta, nos dicen que 
hemos padecido por nuestras propias búsquedas dos mil años de caos, 
luego y gracias a esa iluminación de la Torá, hemos vivido dos mil años 
de aprendizajes gracias a esos destellos mientras que otros un poco más 
alejados de esas visiones judías, aseguran que llevamos otros dos mil de ir 
incrementando la iluminación espiritual del mundo gracias a los mensajes 
de Jesucristo, lo que implica que deberíamos prepararnos tras otros 
nuevos años de más acercamientos al Creador para ir corriendo el velo y 
así poder verle por lo menos indirectamente desde sus manifestaciones 

El Texto de Textos nos revela en Deuteronomio 29 29:

“ las cosas secretas pertenecen al Señor nuestro Creador, mas las cosas 
reveladas nos pertenecen a nosotros y a nuestros hijos para siempre, a fin de 

que guardemos todas las palabras de esta ley”.
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Adentrándonos un poco en una dimensión en la que a veces consideramos 
no deberíamos meternos, por lo menos sin tener verdaderos fundamentos 
sapienciales, pero de la que sentimos prioritario hablar ya que nos aporta 
de manera contundente para estas reflexiones al respecto de la vida 
recordándonos además nuestra enorme desinformación referente a estos 
temas, lo que hace preciso vislumbrar esos cuatro mundos o niveles o 
dimensiones que se instalaron en nuestro vacío producto de la contracción 
del Creador, como una nueva realidad que nos aporta con sus nuevos 
contextos otra lógica que nos presenta lo inanimado, mental, animado y 
espiritual a través de otros sistemas de vida en que coexistimos lo cual debe 
servirnos de insumos de crecimiento 

Y aunque probablemente algún lector se podría estar preguntando para 
qué le pueden servir todos estos conceptos dentro de la retrospección 
sanadora que estamos aquí proyectando, lo cierto es que todos ellos nos 
ayudan a fundamentar lo que significa nuestro árbol genealógico y sus 
ramas, las cuales a nuestro criterio podemos comprender de mejor forma si 
asumimos que hacemos parte actualmente del mundo del movimiento, de 
lo inanimado o de la acción, ese que percibimos como físico, en donde para 
algunos de estos eruditos se da la culminación de las Manifestaciones del 
Creador, ya que es a partir de este mundo material en donde nuevamente 
comenzará el ascenso a la Divinidad o camino de retorno a Él 

Maravillosa espiral que no logramos siquiera describir, pero que al 
proyectarla nos podría dar una mediana claridad para estas nuevas 
reflexiones en donde quisiéramos que nos dejáramos de percibir como 
castigados, por un Creador implacable y pese a nuestras desobediencias nos 
percibamos como hijos en crecimiento acompañados amorosamente por 
un Padre misericordioso que nos entiende y atiende, si se lo permitimos 

Por ello se trata de dirigir nuestra voluntad hacia estos senderos en el único 
propósito de lograr consumar la Gran Obra del Creador: la Realización  
Para la cual somos protagonistas, lo que a su vez hace que tengamos la 
Divina Gracia, única en la Creación, esa que nos permite participar en 
todos los mundos, niveles o dimensiones de alguna manera, así no seamos 
plenamente conscientes de ello 

Y es tanto lo que se nos ha dado por parte de Él que aseguran que los 
mismos ángeles nos envidian, razón de peso para que algunos de ellos 
intenten tentarnos, distraernos y hasta distanciarnos temporalmente, 
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cumpliendo de alguna manera sin darse cuenta con el plan Creador de 
fortalecer y guiar nuestra voluntad en la dirección correcta 

Ángeles que como lo estudiaremos más adelante, llegaron a humanarse 
para parecerse a nosotros, lo que nos debería invitar a valorar este don que 
llamamos vida y que nos regalo el Creador  Pero para entender que como 
especie poseemos todas las potencialidades inherentes a la Creación, y 
hasta aquellas que solo son parte de la Divinidad misma, nos debemos 
reconectar para que no sigamos separados y distraídos en caminos que, 
aunque pueden llevarnos en algún momento hacia el rumbo original, solo 
nos demuestran nuestra actual inconciencia 

Está bien entonces que como premisa general aceptemos que hemos 
caído y hasta supongamos que en este transito material hay unas fuerzas 
que parecen superiores, las cuales nos dominan; pero al final debemos 
igualmente asumir que dicho estado era necesario para cumplir con la 
suma voluntad del Creador y que Él mismo nos guía con su Espíritu 

Esa que implica, que siendo a su imagen y semejanza y contando con el 
libre albedrio, aprendamos a coordinar este gracias a su guía  Postura 
que nos incita también a aceptar y asumir su plan como propio, ya que 
este mundo de la acción, de la elección, del libre albedrio, nos invita a 
que dicho proceso sea el que nos lleve realmente a la transformación y 
consumación de su obra 

Visión general que aterrizada a nuestro día a día, nos debe involucrar más 
hasta entender que hacemos parte de una suma de estructuras y sistemas 
de los cuales conocemos muy poco, lo que por lógica también nos permite 
deducir que por ello nos reconocemos menos aun en estos 

Más todas esas estructuras están integradas y hacen parte de un gran 
engranaje en el que fluimos y que nos esta dirigiendo hacia el único rumbo 
que debemos, así nuestro inconsciente colectivo nos quiera denotar lo 
contrario 

Se trata de alguna manera en ir buscando desde lo personal reconocer el 
correcto funcionamiento de todo el macrosistema, ese del que aprendemos 
lentamente a diario y que se explica como un gran propósito de vida, así 
en algunos casos torpedeemos involuntariamente todo lo que nuestro 
Padre nos tiene preparado  Lo único seguro es que gracias a Él crecemos y 
nos acercamos a su divina voluntad 
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Proceso en el que hemos estado pasando de nuestra oscuridad absoluta 
y caos a un mediano entendimiento que confundido con alucinaciones 
postmodernas no nos permite avanzar más, pero con todo y que no 
crezcamos como podríamos Él sigue allí con la seguridad que llegará el 
día en que lo alcancemos, incluso en contra de la voluntad de esos pocos 
que parecen, por sus enfermizos egoísmos, seguir intentando que no se 
logre el objetivo mayor 

Nuestros mismos procesos históricos nos demuestran que si hemos 
ido avanzando, así sea en un porcentaje menor al que conscientemente 
deberíamos, ha sido gracias a la espiritualidad; así que tengamos la certeza 
que Él nos guía y por ende todo sirve para nuestro bien 

Con ello no estamos diciendo que algunos de nuestros desconocimientos 
no nos han desviado de nuestros senderos y del rumbo indicado, pero 
también debemos reconocer, que algunos de estos han sido de enorme 
beneficio para una humanidad que aunque pareciera no comprender 
ese camino predefinido, va entendiendo que la vida esta por encima de 
cualquier otra cosa 

Todo debería tener ese sentido espiritual dentro de nuestro día a día, así el 
mundo físico nos llame tanto la atención para distraernos en otras cosas 

Todo tiene un propósito, si así lo queremos entender, y cada nuevo 
conocimiento nos puede servir si lo integramos a este sentido de vida 
para que nuestros pasos alcancen esa coherencia  Como lo analizamos 
en otros párrafos, varios descubrimientos han potencializado nuestras 
capacidades y han reducido nuestra necesidad de esforzarnos en demasía, 
lo que se tradujo más adelante en toda una revolución industrial que ha 
generado grandes avances pero que también fuera de la armonía divina 
esta promoviendo un caos ambiental peligroso 

Lo que nos enseña que cada nuevo conocimiento si no se une al campo 
espiritual no cumple con su objetivo principal  Incluso si queremos hilar 
más delgado podríamos visionar que a través de cada avance científico 
se nos han ido dando nuevas luces para crecer como personas y sociedad 
y, aunque hasta el día de hoy seguimos alejados como masa del camino 
correcto, lo cierto es que el mismo encuentro con la luz artificial y todo lo 
que ello significa, también nos seguirá direccionando hacia el sendero de 
la Luz Superior verdadera y con ella aprenderemos de esa energía que aun 
no hemos llegado a descubrir pero que nos compone como Seres Divinos 
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El Texto de Textos nos revela en Proverbios 15 14:

“el corazón inteligente busca conocimiento, mas la boca de los necios 
se alimenta de necedades”.

Así que aclarados los conceptos y el Para Qué de estos, volvamos a nuestro 
árbol genealógico personal intentando que las reflexiones expuestas en 
los párrafos anteriores y que intentan denotarnos la importancia de 
comprender que no somos solo un cuerpo físico y que cohabitamos en 
otros niveles y dimensiones inconscientes de los que se hace necesario 
nos hagamos conscientes, nos deben conducir a una mayor exploración 
de nuestras propias coexistencias 

Desde esa mirada nuestra buena salud por ejemplo no solo depende 
de esos ancestros y sus costumbres sino también de la actitud con que 
asumimos nuestro día a día, de nuestros propios hábitos, pero sobre todo 
de la gratitud que tengamos tanto para con el Creador, esos ancestros y 
la misma vida a través de la cual se nos esta otorgando la posibilidad de 
crecer y acercarnos a nuestro estado original 

Si entendiéramos que cada palabra y por ende nuestras oraciones 
cotidianas hacen eco en los mismos vacíos existenciales de nuestros seres 
y nos reconectan interiormente, practicaríamos más este ejercicio de 
oracción que nos vincula a la vez con el Creador 

Por ello desde esa lógica quisimos denominar a este nuevo capitulo como 
la savia intentando lograr una analogía no solo con la búsqueda de esa 
sabiduría divina que nos permita denotar que el camino a recorrer debe 
ser cada vez más productivo y coherente, sino que a su vez que nosotros 
alcancemos el objetivo diario de retroalimentarnos de esta, aprendiendo 
así de las mismas plantas que se nutren gracias a este líquido 

Somos parte de esta tierra y es imposible no aceptar que ella misma 
contiene todo lo que requiere nuestro organismo para existir  Tanto 
que el relato Bíblico, nos recuerda que fuimos formados de su polvo y 
allí retornaremos  Más, también nos dice el texto que el Creador sopló 
aliento de vida en ese polvo, que aquí estamos obviando y con esa Alma 
la importancia de conectarnos a través del aire que gratuitamente se nos 
dio al todo, lo que como ya lo expresamos, nos habla de nuestra esencia 
espiritual esa que vinculada al agua limpia y purifica nuestros seres.
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Somos parte integral de toda una creación y de cada uno de sus compo
nentes, así nuestros pensamientos abstractos no logren comprender cómo 
la mente, la intelectualidad y nuestras ideas puedan articularse realmente 
a estos elementos a través de sus proyectos de vida 

Deberíamos arrodillarnos a diario ante la tierra, como nuestros ante
pasados, para agradecerle por todo lo que nos da aun sin trabajarlo y 
merecerlo, especialmente por recibir de nosotros hasta nuestros desechos 
y todo aquello que nos sobra y carga 

Valorar nuestras vidas implica también darnos una nueva visión diaria en 
donde ya no solo se actué porque toca o por instinto, inconsciente, sino 
porque ahora nosotros somos conscientes de todo lo que se nos ha dado 
por parte de nuestro Creador 

En uno de nuestros textos de la colección Solo par Soñadores, Contra 
Sentidos invitamos a hacer un listado de todo aquello por lo que 
consideremos debemos agradecer, tarea que vale la pena emprender en 
estas líneas, para de alguna forma darnos cuenta que hemos sido unos 
hijos pródigos e ingratos 

Gratitud que podemos expresar cada vez que tomemos un poco de 
lo mucho que la tierra nos da, como por ejemplo cuando inhalamos, 
comprendiendo que allí estamos tomando de lo mejor de la Creación y 
retroalimentarnos de ella 

El Texto de Textos nos revela en Génesis 2 19:

“Y el Creador Dios formó de la tierra todo animal del campo y toda ave del 
cielo, y los trajo al hombre para ver cómo los llamaría; y como el hombre 

llamó a cada ser viviente, ése fue su nombre”.

Al día respiramos unas veinte mil veces o sea que tenemos veinte mil 
oportunidades para dar gracias, no solo al Creador sino a las partículas, 
moléculas y células que conforman todo ese sistema respiratorio, del 
que solo percibimos como conjunto a través de la nariz, la garganta, la 
laringe, la tráquea y los pulmones y que regularmente valoramos cuando 
una de estas partes o el conjunto nos llama la atención a través de una 
enfermedad 
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El proceso que nos enseñan en nuestras épocas estudiantiles primarias 
asegura que cuando inhalamos, las mucosas que recubren el interior 
de la nariz y la boca calientan y humedecen el aire que está compuesto 
por diversos gases: oxígeno, el más importante para mantenernos vivos 
porque las células de nuestro cuerpo lo necesitan como fuente de energía 
y dióxido de carbono que se produce como producto de desecho  Lo 
maravilloso es que este se combina con el oxígeno como parte del proceso 
de obtención de energía del cuerpo 

Asumir que los pulmones y el sistema respiratorio permiten la entrada 
del oxígeno en el organismo, así como la expulsión de dióxido de carbono 
al espirar, el cual producen nuestras células, es aceptar que la inhalación 
incluye el aire que nosotros mismos hemos ensuciado y contaminado, 
lo simpático es que este sistema filtra todo, tanto por la nariz como por 
la boca inicialmente o incluso por los jugos gástricos o los macrófagos, 
células sanguíneas que recorren el cuerpo detectando y aniquilando 
gérmenes invasores 

Pero si aun con todo y lo que estamos repasando aquí no hemos encontrado 
nuevas razones para agradecer, debemos hacer una pausa como la hace 
nuestro propio sistema y en este caso es para comprender que en esa 
milésima de segundo entre el respirar y el espirar nos esta llenando del 
mismo Espíritu del Creador, si así lo queremos entender 

Él entra con ese oxigeno a nuestro cuerpo y se traslada gracias a dicho 
proceso, por la mayor parte de nuestros seres, si se lo permitamos 
conscientemente 

Teoría que como no podemos demostrar nos lleva a recordar que el 
siguiente paso obvio, cuando atendemos un poco lo que significa respirar, 
implica que exhalamos o espiremos, lo que se traduce en que le entregamos 
al aire todo lo que consideramos ya no nos es útil o nos puede hacer daño 

Limpieza que técnicamente hace que eliminemos ese dióxido de carbono, 
gas incoloro, denso y poco reactivo que, de mantenerse en nuestro ser 
en una mayor cantidad, nos envenenaría, lo que demuestra que nada es 
bueno o malo y que por el contrario el universo funciona en lo micro y lo 
macro gracias a una armonía perfecta a la que no nos queremos articular 
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Entender además, que ese aire se lleva todo lo que no nos es útil y por ende 
que al evacuarle debemos también agradecer porque estamos entregando 
aquello que ya no aporta para nuestra armonía y con ello retroalimentando 
a esta tierra que le da utilidad a todos y a todo, es quizá, otra de las muchas 
cosas que obviamos como ciclo de vida, lo que probablemente conlleva a 
que no nos ocupemos de la atmósfera y los gases que la componen, como 
el nitrógeno, otro elemento primario para nuestra coexistencia 

Todo nos vincula si se lo permitimos, por lo que cada tejido y las células 
que le componen alimentan y alientan nuestro ser  Luego esas moléculas 
recorren nuestra sangre con toda esa información que fundiéndose con 
nuestra filogenética, le dan una razón de ser y quizá no otra a nuestros 
proyectos de vida por lo cual necesitamos de esa savia del Árbol de la Vida 
no solo para ser más gratos sino conscientes de todo lo que se nos ha dado 
por parte de nuestro Padre Celestial 

Así que si nos permitimos seguir haciendo reflexiones constantes al 
respecto de todo lo que nos compone y de lo que puede significar la vida 
seguramente dejaríamos de contaminar tanto esos espacios como nuestras 
interrelaciones y aportando lo mejor de nosotros nos propondríamos 
asimilar cada uno de esos insumos vinculantes que solo nos demuestran 
que nuestro ser hace parte integral de un todo del que no nos reconocemos 
siquiera como fragmentos 

El Texto de Textos nos revela en Daniel 7 13:

“Miraba yo en la visión de la noche, y he aquí con las nubes del cielo venía uno 
como un hijo de hombre, que vino hasta el Anciano de días, y le hicieron 

acercarse delante de él. 14 Y le fue dado dominio, gloria y reino, para que todos 
los pueblos, naciones y lenguas le sirvieran; su dominio es dominio eterno, que 

nunca pasará, y su reino uno que no será destruido”.

Manteniéndonos un poco en esa clase de biología elemental, recordemos 
que tenemos unos telómeros que cumplen la función de ser escudos 
protectores de nuestro ADN y las células que a este integran se articulan 
a la enzima de la telomerasa y así tienen la capacidad de revertir el 
acortamiento de estos haciendo que el ARN reproduzca una especie de 
moldes, que cual fotocopias renuevan nuestro ser 
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Lo que algunos expertos explican como parte de nuestro envejecimiento 
y que, para este texto, entendemos como un proceso que cada siete años 
hace que nuestra nueva copia celular no tenga las mismas condiciones 
originales y por ende suframos deterioros que solo serán realmente 
notorios en nuestra adultez, lo que en párrafos anteriores denominamos 
muerte física lenta 

La cual no es el final de nuestro recorrido sino apartes para que con todos 
los insumos de información vivenciados hasta el momento podamos 
continuar nuestro camino de retorno a nuestro estado original; por lo 
tanto, sigamos analizando ese árbol genealógico y lo que allí sembraron 
nuestros ancestros y familiares a través de sus aspectos y vidas, para que 
con dichos saberes crezcamos gracias a que al enfrentar la revisión de 
nuestra segunda copia en la época de adolescencia, nos estemos dando 
cuenta de los aspectos a corregir  

La savia debe introducirnos a la vida cotidiana, y cada revelación debe 
motivar nuestro ser interior para discernir si nos hemos integrado más a 
una sociedad que nos pretende hacer creer que estamos adoleciendo de 
todo cuando simplemente se está es confrontando nuestra propia esencia  

No es gratuito que se haya llamado a esta etapa así como dándonos a 
entender que nuestras carencias, vacíos y defectos empezaran a ser mas 
que notorios desde esos días 

Y como es probable que algunos lectores se encuentren apenas atravesando 
ese momento de crecimiento consideramos que los conceptos que aquí 
plasmaremos nos sirven a todos sin importar la edad en la que nos 
encontremos, en la búsqueda de sanar tanto el pasado como el presente e 
incluso el futuro, entiendo esta visión holística como la posibilidad de restituir 
nuestro ser a esa armonía de la que nos alejamos al retroalimentarnos del 
conocimiento, ese que nos tiene que posibilitar gracias a la guía del Espíritu 
Santo y al encuentro con la Sabiduría, retornar a nuestro Edén 

Cada cosa nos enseña, cada persona nos aporta, cada circunstancia sirve 
para nuestro bien si se lo permitimos, lo que quiere decir que el crecimiento 
depende de nuestras manos y de introducir a nuestras mentes y vidas 
todas esas virtudes a las que hace referencia la Biblia en sus diferentes 
versículos  Por lo que cada vez que nos enfoquemos en un momento 
específico o etapa de vida, nuestra revisión debe ser prospectiva y para 
nada retroactiva y molesta 



268

Virsap

Es hora de enfocar todos esos conocimientos hacia nuestro entendimiento, 
para que ahora logremos con dicha iluminación entender mejor la vida y 
todo lo que ella nos ha dado y significa. Sin embargo, en la adolescencia 
no comprendemos nada de esto, ya que parece solo nos enfocamos en el 
proceso de crecimiento físico, que ciertamente se hace más que notorio  
Lo que para algunos casos significa superar el promedio de estatura hasta 
de sus familias y para otros un golpe a su estima 

Así que más allá de seguir enfatizando en lo material y en esos motivos de 
orgullo o de tristeza lo debemos hacer en esos nuestros deseos interiores 
de un fragmentado YO que quiere estar por encima de los demás incluso 
de su Creador, como producto de sus alucinaciones, es valorarnos tal y 
como somos hoy 

No es gratuito que sin damos cuenta lo que más revoluciona nuestros seres 
para aquellos días de pubertad tenga que ver con aspectos psicológicos, 
que afectan directamente todos los fenómenos biológicos, culturales y 
sociales presentes y futuros de los que hemos venido dando cuenta 

Lo que de alguna manera nos coloca como adolescentes frente a una escala 
de valores que para muchos no tiene sentido versus lo que ese mundo 
mercantil nos quiere hacer suponer y nos ofrece como tentación siendo 
por ejemplo el tema sexual el que más domina nuestras inquietudes 

Los sistemas educativos que parecen estar de espaldas a nuestra realidad 
interior aseguran que ese momento de vida es el mejor para definir 
nuestros proyectos especialmente económicos futuros y crear todas las 
bases para el desarrollo individual y de la sociedad 

Lo que suena muy bien; sin embargo, en esas jaulas, le dan a los chicos 
y chicas, un trato incoherente frente a lo que sus mismos preceptos 
pedagógicos determinan  Por lo que, sin el ánimo de criticar a nadie, sí vale la 
pena que dentro de nuestras reflexiones incluyamos algunos reaprendizajes 
y reprogramaciones para no seguir reproduciendo estas incoherencias 

Hay muchas cosas por revisar y reparar, entre ellas lo que tiene que 
ver con la orientación sexual  Esa que en la mayoría de comunidades 
actualmente promueve, sin darse cuenta, una iniciación poco responsable 
de las relaciones sexuales, desde una mirada precoz que genera como 
lógica consecuencia un incremento no solo en todo tipo de infecciones de 
trasmisión sexual, sino en embarazos adolescentes 
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Propuesta que deriva al existir demasiada información en las redes 
sociales, que se evite el dialogo al respecto con padres o cuidadores 
prudentes y responsables y se recurra a fuentes que no tienen ni sabiduría 
ni experiencia como los amigos, primos y pares  Quienes basados en 
especulaciones y hasta sospechas solo reproducen mayores traumatismos 

Y mientras la sociedad sigue culpando a nuestros instintos y a la hipófisis 
por nuestra falta de auto control y mal manejo de este tipo de situaciones, 
obviamos esa enorme cantidad de desinformación publicitaria mal 
enfocada, que alimenta nuestro inconsciente  Tanto que hasta olvidamos 
científicamente que todas esas glándulas tienen otras funciones, siendo 
quizá la más importante, por ejemplo, la del crecimiento de nuestros 
tejidos y huesos 

Lo que no desdice que esta segregue sustancias que en el hombre actúan 
sobre sus testículos, estimulando la producción de hormonas sexuales, es 
decir testosterona  Y en las mujeres, otras hormonas que actúan sobre los 
ovarios, los cuales liberan estrógeno y progesterona, generando cambios 
en su cuerpo  Revisión biológica que se hace necesaria para que no 
sigamos inculpando al cuerpo, más sí a la carne desde el enfoque espiritual 
de perpetuarnos en retroalimentarnos del árbol del conocimiento y sus 
tentaciones 

El Texto de Textos nos revela en Isaías 9 18:

“Porque arde como fuego la impiedad, zarzas y espinos consume, y enciende la 
espesura del bosque; como remolino suben en columna de humo”.

Conocer y reconocer nuestro ser y todo lo que significa vivir nos obliga 
a entendernos mejor y gracias a ello podernos hacer más conscientes de 
tantas inconciencias y con ello no seguir desinformándonos con errores 
que afectaron a nuestros padres y ancestros y que de no evacuarlos, 
transformarlos o sanarlos infectarán a nuestras nuevas generaciones  

Así que todas las transformaciones son necesarias siempre y cuando las 
enfoquemos en la misma armonía del universo, lo que quiere decir que 
estas tienen aspectos que nos llevan a fortalecer nuestras vidas 



270

Virsap

En el caso de aquellos años adolescentes, esas transformaciones pudieron 
ayudarnos en nuestra auto estima o incluso aniquilarla como sucede en 
muchos casos  Deterioro que es más bien del campo de las ilusiones que 
del real pero que se magnifica gracias a un mundo mercantil que promueve 
un modelo estético que desdice regularmente de nuestras realidades 

Así es como la aparición de espinillas, el lento cambio en la voz de los 
hombres, la llegada de vellosidades en ciertas partes del cuerpo, la 
intensificación del sudor, el crecimiento del tamaño de los pechos en 
las mujeres y la definición de algunas de sus curvas, pero sobre todo la 
aparición de la menstruación gracias a la ovulación hace parte del amplio 
listado de temas que debemos afrontar y de los que adolecemos de insumos 
conceptuales formales debido a que ni nuestros padres, cuidadores o 
maestros quieren guiarnos por el camino indicado que es integral y no 
solo físico 

Seguimos tan equivocados, que aunque reconocemos contar con un 
cuerpo del que desconocemos casi todo, no lo estudiamos más y de lo poco 
que sabemos de él lo mal usamos y hasta deterioramos 

Muestra de ello, es que nuestros adolecentes siguen recibiendo cientos 
de volcanes informativos que empiezan a fluctuar en sus mentes, quizá 
por ello esos aspectos relevantes para la reflexión de vida que estamos 
haciendo, nos deben obligar a profundizar en la forma como estos cambios 
integrales afectaron nuestros días pasados llevándonos a experimentar en 
algunos casos estados de aceptación o en los otros de rechazo hacia lo que 
significaba nuestro nuevo ser.

Bien dicen algunos expertos que estados de ansiedad, preocupación y baja 
estima después de varios años pueden seguir haciendo mella en quienes 
siguen sin prestarle atención a los verdaderos mensajes allí proyectados  Es 
más, esos estereotipos o biotipos familiares de los que a veces nos sentimos 
orgullosos o que lamentamos están inscritos dentro de los campos de un 
orgullo muy elevado, que se convierte en arrogancia o una estima tan baja, 
que se funde con dilemas psicológicos y hasta psiquiátricos 

El concepto de excluidos que planteamos en líneas pasadas, así como la 
visión de separados de la Luz divina, son muy dicientes a la hora de lograr 
sanar todo aquello que nos viene infectando 
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No perdamos de vista que es en la pubertad donde se hace realmente 
notoria esa identidad que, siendo espiritual como hijos del Creador, únicos 
para él, se confunde con una personalidad mercantilizada egocéntrica y 
desorientada, que lógicamente se confronta con respecto a nuestra propia 
familia y que explota con los interrogantes y Por Qué, que aquí y ahora 
debemos convertir más bien Para Qué, descongestionando así nuestras 
actuales relaciones con el resto de los seres vivientes 

Dediquemos entonces este espacio a nuestro árbol para representar allí 
los impactos e imágenes más importantes, esos que tanto nos marcaron 
y con ello lograr entender de forma mas analítica pero simple lo que nos 
sigue atormentando, molestando, agrediendo y confrontando con todos 
sus efectos 

Debemos además identificar todos esos rasgos particulares familiares, 
que presuponemos no elegimos dentro de un contexto en donde 
probablemente no nos sentimos plenos y, por el contrario, empezar a 
aceptar que quizá no estamos solo padeciendo los efectos de decisiones de 
terceros, esas que no tomamos, sino que también somos fruto de visiones 
y recuerdos producto de dichos ambientes en donde dejándonos lastimar 
nos sofocamos cuando se trata es de crecer interiormente 

Hay imágenes disfrazadas de pensamientos y recuerdos, que están allí 
y que aunque en algunos momentos ni siquiera valoramos debemos 
reconsiderar y evaluar  Se trata de redescubrir con estas retrospecciones 
que no es tan cruda nuestra realidad y que esos días de adolescentes nos 
aportaron y que, aunque pudimos haber sido confeccionados por otro tipo 
de ambientes, debemos aceptar que en ese escenario se nos formó y que 
ese era el programa que necesitábamos o por lo menos que allí recibimos 
las enseñanzas que aun sin asimilar hoy son las de provecho para nuestros 
seres 

Todo tiene un propósito dentro del plan perfecto del Creador  Así que no 
se trata de seguir deseando lo que no sucedió o mal diciendo por lo que 
pasó, que además ya es pasado y más bien proponernos el alejarnos de esa 
etapa mental para no seguir reaccionando gracias a un modelo educativo 
que nos aprisionó y a la vez coarto la posibilidad de descubrirnos con otros 
dones y posibilidades 
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Se trata de estar a favor de la vida, esa que traspira y que no nos asfixia. 
Y que como lo hemos venido reflexionando nos sigue dando lo mejor de 
lo mejor, así nosotros convirtamos ello en lo peor, simplemente porque 
vivimos de ilusiones, expectativas y elucubraciones que quizás tienen 
un propósito para poder encontrar a través de ellas los destellos de 
nuestro diseño original, esos que también son parte de una oscuridad que 
disfrazada de ignorancia nos mantiene temporalmente alejados de esa 
fuente original de vida de la que deberíamos retroalimentarnos una vez 
reconocemos de su existencia 

Es tiempo de sanar, dejando de culpar a quienes como nosotros han sido 
victimas históricamente de un modelo de pensamiento incoherente que 
reproduce desde nuestros limitados conocimientos e infinitas ignorancias 
algo que no es, haciéndonoslo creer como si fuera y por el contrario, lo que 
si debería ser nos lo plantea como algo imposible que quizá no podrá ser 

El Texto de Textos nos revela en I de Pedro 5 5:

“Igualmente, jóvenes, estad sujetos a los ancianos; y todos, sumisos unos a 
otros, revestíos de humildad; porque: el Creador resiste a los soberbios, 

y da gracia a los humildes”.

Voluntad y obediencia son quizá dos conceptos básicos en los que más 
debemos profundizar en nuestras particulares reflexiones cotidianas. 
Lo que nos puede llevar a asumir que aquello que todavía nos genera 
sufrimiento hace parte de una realidad de la que deberíamos aprender 
lecciones y no lesiones  

Por lo que necesitamos usar ahora esas enseñanzas para crecer en vez 
de seguir viviendo de expectativas y frustraciones  Incluso, al darnos la 
oportunidad de agradecer por todo lo que nos sucedió así sigamos sin 
entender el para qué, estamos mejorando alejándonos del por qué a mi, ya 
que está claro que el Creador no se equivoca y menos con el plan perfecto 
que ha diseñado para nosotros 

Los estudiosos de estos temas espirituales tan profundos nos dicen que 
venimos dotados de una cantidad de energía que debemos consumir cual, si 
tuviéramos un tanque de gas como los autos y que mientras unos necesitan 
más, pues van a recorrer mayores distancias, otros requerirán de menos 
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Comparación que, sin embargo, como algunas otras que hemos transferido 
a estas líneas, no debe atenderse como algo literal, más si como una 
especie de destello o llave, que nos permita abrir nuestra propia puerta a 
estos entendimientos siempre guiados por la oración y el Espíritu Santo 

No todo tiene explicación desde nuestro lenguaje limitado y es probable 
que tanta información no logre ser reorganizada tan prontamente como 
quisiéramos  Es más, es lógico que si buscamos beber de otras fuentes 
para explicar lo que podría parecer inexplicable, no logremos encontrar 
conceptualizaciones tan sencillas como las que deseemos, por lo que 
anhelamos que estas pautas sean suficientes por ahora para que cada 
quien se familiarice con todo ese gran paquete de insumos que implica 
vivir y que en el fondo nos induce gracias al plan del Creador a vivenciar 
cada cosa de forma más práctica, ya que gracias a esa aplicabilidad es que 
podemos mejorar nuestras coexistencias y las relaciones que en ellas se 
entretejen 

Y es que, así como no se necesita ser un genio para usar la computadora 
o la televisión y menos para entender que esos aparatos funcionan sin 
que nosotros podamos explicar el cómo lo hacen así como tampoco 
necesitamos conocer todas las funciones y posibilidades de estos y 
otros electrodomésticos sino simplemente algunos instructivos básicos 
para pulsar botones, en esta vida solo necesitamos de la Palabra para ir 
creciendo al usar las aplicaciones de los versículos lo mejor posible  

Así que hay que conocernos mejor a través de la Palabra creadora para irnos 
reconociendo y con esos insumos ir caminando hacia dicho crecimiento 
integral, holístico y general  Finalmente, ese es el libro de instrucciones 
que nos dejó nuestro Creador 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 22 33: 

“O haced el árbol bueno, y su fruto bueno, o haced el árbol malo, y su fruto 
malo; porque por el fruto se conoce el árbol.34 !Generación de víboras! 

¿Cómo podéis hablar lo bueno, siendo malos? Porque de la abundancia 
del corazón habla la boca”.

Bajo esa premisa es que hemos venido insistiendo tanto en lo que algunos 
sabios consideran las diferentes dimensiones del Árbol de la Vida, el cual 
para ellos posee tres columnas que podemos graficar mejor en nuestras 
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mentes, gracias al árbol que dibujamos en las paginas iniciales de este 
texto, esquema que intenta mostrarnos una extraña fusión entre ese Árbol 
de la Vida y su Sefirot, con nuestro árbol genealógico y nuestra cronología, 
esa que se complementa con los aspectos que para nuestro imaginario 
contiene un árbol, sus ramas, hojas y frutos, las cuales debemos identificar 
para estas reflexiones con acciones, recuerdos, atributos, características en 
fin, todos los insumos que cada quien quiera colocar allí en esa búsqueda 
de crecimiento integral 

Según nuestra visión gráfica, el Árbol denota en la columna vertebral de 
Jesucristo esas Sefirot lo cual como entorno de vida algunos místicos asocian 
además con todo el sistema que lidera nuestra medula espinal, visión que 
traducida a estas líneas nos debe servir para asimilar la relevancia de dichas 
trasmisiones que disfrazadas de impulsos nerviosos inconscientes le dan a 
nuestro diario devenir revelaciones que deberíamos atender 

Como es arriba es abajo se dice y todo se concatena si así lo entendemos, 
incluso otras teorías con visiones más esotéricas nos hablan de los chakras 
y comparan estos con ruedas giratorias o vórtices energéticos asegurando 
que ellos son los responsables de la regulación del cuerpo energético, es 
por ello que se cree que se encuentran por todo el largo y ancho de nuestro 
cuerpo energético o Aura, ínter penetrando todos nuestros campos 
especialmente el Etérico

Repetimos que son creencias, visiones, conceptos, que nosotros queremos 
traducir acá con una sola perspectiva, en la cual toda esa información y 
sus destellos nos sirva para nuestro crecimiento integral denotándonos 
que somos seres de luz, hijos del Creador, llamados a reintegrarnos a Él 

Teorías en las que hemos insistido hilar muy delgado, debido a que 
reflexionar en ellas no es tan sencillo ya que nos pueden confundir más 
pese a que tienen que ver con nuestros seres, esos que nos demuestran 
que hacemos parte integral de un mundo de sistemas, de estructuras, 
de comunidades, de familias pero sobre todo de un cuerpo que 
inconscientemente se auto gobierna; lo que quiere decir que nosotros 
debemos colocar todos nuestros esfuerzos para que sea nuestra voluntad la 
que se articule a este funcionamiento universal, en vez de seguir luchando 
mental y a veces físicamente contra estos 
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Y es que nuestra programación milenaria desobediente hace que ese 
inconsciente reaccione a una serie de acontecimientos en vez de someterse 
a estos atendiendo que si así lo permitámonos seremos guiados por el 
Creador  Al cual no podemos por ende culpar por todas las atrocidades 
humanas, que a nombre de Él, se han hecho 

Él sigue esperando que dejemos las desobediencias y ha querido que 
nuestro proceso de retorno sea más sencillo; pero como no lo atendemos 
se tuvo que humanar para demostrarnos además de su existencia cuál es 
el camino que por Fe debemos seguir 

Lejanía que hace que esos destellos o manifestaciones sean más difíciles 
de comprender, así algunos eruditos sigan intentado a través de 
descripciones, como por ejemplo las Sefirot del Árbol de la Vida, podamos 
llegar a entender que hay otras posibilidades dimensionales, que estas 
que escogimos y en las que nos revolcamos sin razón de ser 

Aceptando o no lo plasmado en estas líneas se trata de imaginarnos a 
través de dicha gráfica dos columnas laterales que pueden representar 
tanto lo masculino como lo femenino y en las raíces una especie de vasijas 
que iluminadas por las letras del alfabeto Hebreo original o la palabra del 
Creador forman y transforman nuestro universo y esa nuestra actual verdad 

Nos recreamos en la palabra del Creador, pero nuestra visión bipolar 
sesgada y desinformada nos enfoca en otras lógicas en donde hasta nuestra 
relación de pareja no nos sirve para ilustrarnos e iluminarnos al respecto 
del camino a seguir para reencontrarnos con nuestro Creador 

Razón de peso para ver desde ahora en esa unión que es más que sexual 
la posibilidad de complementarnos lo cual desdice mucho de ese esquema 
competitivo histórico que nos lleva a enfrentarnos como contrarios para 
ver quien puede ser el que manda y tiene la razón en casa 

Desde nuestro milenario proceso agreste se nos ha formado para vernos 
como distintos, separados y por lo tanto lejanos que solo se unen para el 
sexo, lo que no solo es incorrecto, sino que desdice de los preceptos del 
Creador que nos creó para acompañarnos y que con esa unión de seres 
aportándose de su luz enfrentáramos nuestros caminos de vida gracias a 
que así tendríamos más amor e integración a Él   



276

Virsap

Por lo cual dichos eruditos desde esa mirada a la columna masculina le 
denominan, columna del dar y a la femenina, como columna del recibir  
Bella apreciación que contiene criterios que esperamos alimenten no solo 
estas líneas sino las relaciones de quienes le den una mayor comprensión 
a los roles y propósitos que la misma Creación en su plan perfecto nos 
insinúa y que nuestra humanidad por su milenaria desobediencia no 
quiere aceptar o simplemente prefiere mal interpretar.

El es nuestro dador y nosotros recibimos de Él, pero a la vez estamos 
llamados a darle a nuestros entornos lo mejor de nosotros  Sin que con 
ello podamos deducir que debe el hombre dar más que la mujer o viceversa 
sino simplemente que al recibir el amor y la Luz del Creador debemos 
otorgar esta, tanto a nuestro ser como a nuestros entornos 

Por lo tanto, asimilar que lo masculino da y lo femenino recibe puede 
ayudarnos más de lo que pensamos, especialmente en comunidades en 
donde todos quieren recibir y en donde además el rol femenino vital de la 
mujer se perdió 

El tema, sin embargo, lo reiteramos, es mucho más profundo de lo que 
aquí podemos plasmar, pero lo seguiremos enunciando a medida que 
complementemos la información en nuestro árbol genealógico y gracias 
a la construcción de nuestra propia gráfica logremos que cada rama, cada 
hoja, cada fruto se soporte por la columna central, Jesucristo, o tronco  
Entendiendo que Él es quien le da el equilibrio a dicho Árbol de Vida ya 
que es amor y Luz 

El Texto de Textos nos revela en Apocalipsis 21 1:

“Vi un cielo nuevo y una tierra nueva; porque el primer cielo y la primera 
tierra pasaron, y el mar ya no existía más. 2 Y yo Juan vi la santa ciudad, 

la nueva Jerusalén, descender del cielo del Creador, puesta como una esposa 
ataviada para su marido”.

Nuestra cronología y genealogía nos debe llevar a enfocarnos un poco más 
en nuestros ancestros originales, quienes se retroalimentaron del árbol 
del conocimiento del bien y del mal, pero quizá para poder vislumbrar a 
Jesucristo como segundo Adán como Árbol de la Vida, quien nos invita a 
que comamos del pan de vida que Él significa y bebamos del sacrificio de 
su sangre en la cruz a través de nuestra Fe 
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Y aunque alguien nos podrá decir que ese Árbol de la Vida, una vez 
expulsados ellos del paraíso, está en custodia de querubines, lo cierto es 
que dicha lectura sesgada obvia que ahora Él no solo nos invita a acercarnos 
sino que si se lo permitimos nos quita parte de ese velo del que hemos 
venido hablando para que comprendamos que también era necesario que 
conociéramos del pecado y que nos separáramos temporalmente del Edén 
con todo lo que ello significa para poder apreciar y valorar la vida eterna 
que se nos esta otorgando 

Se nos hizo a imagen y semejanza, se nos dotó de un libre albedrío y 
debíamos aprender a usarlo  Lectura que nos debe además permitir 
asimilar que fuimos a través de ellos expulsados como especie para que 
no comiéramos del Árbol de la Vida con el pecado en nosotros, pues este 
hubiera entrado así a la eternidad, lo que quizá era el deseo del engañador 
más no del Creador, quien sabia que dicha desobediencia le afectaría más 
a Él que a nosotros 

Más, es tal su amor que no le importó siquiera rebajarse a la condición de 
hombre y menos el ser crucificado, sino que simplemente estaba presto 
desde que nos creo para rescatarnos  Así que no se nos cerró eternamente 
el acceso al Árbol y Jesucristo como hijo nos redimió lo que podría 
entenderse como que, hoy comparativamente hablando, tenemos igual 
o hasta más posibilidades de reintegrarnos, solo hay que creer en Él y 
alimentarnos de su cuerpo y de su sangre amorosa 

Allí entonces radica la importancia no solo de entender las dimensiones 
de Árbol de la Vida sino de ver a Jesucristo como dicho Árbol  Quien aquí 
y ahora se retroalimenta de esa maravillosa oportunidad de comer de 
su cuerpo y de su sangre, elige a cada instante el hacer la voluntad del 
Creador en lugar de su propia voluntad y se adhiere a los preceptos que 
nos guían hacia lo eterno, entendiendo que el Espíritu Santo que Él nos 
dejó después de su partida terrenal, nos permite resistir la tentación de 
seguir comiendo del árbol de conocimiento y así vencer de la mano de 
Jesucristo el pecado, ya vencido, pues Él simboliza la fruta del Árbol de la 
Vida 

Desde otro contexto, pero bajo la misma óptica asimilemos que la 
Luz que proporciona el Árbol de la Vida, a través del llamado “rayo 
relampagueante”, nos puede representar la dirección de la energía divina 



278

Virsap

en la construcción de nuestra nueva realidad  Lo que mal traducido a 
nuestras búsquedas cotidianas implica que, gracias a la oración y la Fe 
en Jesucristo, nos permitamos abrir nuestros sentidos para apreciar con 
mayor claridad todas las revelaciones que nos hace la Creación para que 
sigamos por el sendero indicado 

Con este tipo de analogías no pretendemos creer que tantas ideas y 
expresiones procedentes entre otros campos de la cábala y de otros eruditos 
que estudian la Torá ya están aquí traducidas a nuestro lenguaje simple  
Por el contrario, somos conscientes que por más que hayamos venido 
llevando a nuestros lectores a entender algunos de estos términos que en 
su original Hebreo es que deben ser estudiados, sabemos que no será nada 
fácil hacerlo, más lo importante es que con estas vagas ideas podamos 
definir mejor nuestras coexistencias incluso intentando ubicarlas en los 
diferentes niveles o potencias de las dimensiones a las que en sus estudios 
se hacen referencia 

Debe quedar claro, además, que la cábala original no acepta a Jesucristo 
como Mesías, por lo que al combinar dichas revelaciones con nuestros 
criterios personales no intentamos contradecir y menos ofender estos 
estudios, como sí, tomar lo que de ellos consideramos pertinente y llevarlos 
a nuestra visión de vida que sentimos es guiada por el Espíritu Santo 

Por lo tanto y siguiendo con este esquema de por lo menos tener un 
primer acercamiento a estos orbes de la sapiencia, podemos clasificar las 
dimensiones por el nivel de cada una de ellas: Keter (I), Jojmá (II), Biná 
(III), Jésed (IV), Gevurá (V), Tiféret (VI), Netzaj (VII), Hod (VIII), Yesod 
(IX) y Maljut (X)  Términos que a primera vista no dicen nada, pero que 
una vez empezamos a reconocernos a través de ellos, nos pueden servir 
para aclarar muchos aspectos, que desde otra mirada probablemente se 
nos hará más dificultoso.

Más para el caso que nos ocupa y más allá de enunciarlos, aspiramos que 
se entiendan que esos diez relámpagos o manifestaciones nos denotan 
que debemos vivir en armonía, esa en la que tanto insistimos en este 
texto y que nos permite arrojar otra gran visión de vida  Y es que para que 
ello se de en nuestro nivel material físico elemental, necesitamos de una 
pareja  Hombre y mujer fuimos creados para poder lograr que el Centro 
de nuestra Creación Jesucristo, cogobierne nuestras búsquedas 
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Por lo tanto, esas mismas manifestaciones, nos dicen que dentro del 
propósito para el cual fuimos creados en este plano se hace necesario 
la unión de la mujer y el hombre, no solo para procrear sino para que a 
través de su integración, que implica aspectos espirituales, lógicamente 
se alcancen a hacer realidad algunas de estas manifestaciones que dichos 
estudiosos denominan Sefirot.

Traduciendo esto a nuestras cotidianas búsquedas comprendemos que, 
así como contamos con un eje intelectual, uno emocional y otro biológico 
material, estamos llamados a armonizar estos desde nuestro interior no 
solo con nosotros sino con otros seres  Y para ello, a la vez necesitamos 
aprender a compartir nuestras energías con ese otro ser, que para el caso 
convencional es nuestra pareja, la misma de la que empezamos a buscar 
en la época de adolescencia, no tanto a través de un instinto que nos incita 
al sexo, como sí a través de un precepto inscrito en nuestro propio ADN 
que nos proyecta a complementarnos 

Entendiendo que cuando esas dos realidades fragmentadas se 
interconectan y se alcanza un grado de integración tal, es que nuestras 
vidas cobran un mayor sentido  Quizá ello también nos puede ayudar a 
explicar el por qué cuando se tiene un orgasmo se dice que hemos llegado 
al cielo  

Pero en nuestras confusiones suponemos que ello no es más que un simple 
placer sexual y que la relación de pareja es un costumbrismo o lo que es 
peor aún, que no vale la pena conformar una familia, procrear unos hijos, 
criarlos y a través de ellos atender todas las manifestaciones que nos hace 
nuestro Creador para volvernos a vincular a Él 

El Texto de Textos nos revela en Efesios 5 3:

“pero fornicación y toda inmundicia, o avaricia, ni aun se nombre entre 
vosotros, como conviene a santos; 4 ni palabras deshonestas, ni necedades, ni 

truhanerías, que no convienen, sino antes bien acciones de gracias”.

Así que esa etapa de adolescencia y sus confusiones contiene en sí misma 
una invitación del Creador a la que poco o nada comprendemos  Entonces, 
si estamos asimilando algunas de las descripciones simbólicas aquí 
plasmadas, debemos reconectarnos a nosotros mismos, ya no a través de 
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recuerdos que nos atormenten, sino a destellos de Luz que nos alivien, 
sanen y nos trasporten a otras dimensiones en las cuales empecemos a 
compenetrarnos más y más con las manifestaciones del Creador; esas 
que se nos dieron antes del principio de nuestro mundo y que hoy nos 
permiten vincularnos más con Él, proceso que entendemos mejor cuando 
nos unimos a una pareja, en busca que esa armonía de la relación nos 
aleccione al respecto de lo que significa la complementariedad del universo. 

Desde esa mirada, debemos aprender a usar todas nuestras energías y 
dimensiones para integrarnos nuevamente con Él; con lo cual, aunque 
aspiramos que cada quien individualmente ingrese, si así lo considera, 
a este mundo tan apasionante de los misterios, no por ello estamos 
incitando cual obligación a hacerlo  Tenemos claro que el Espíritu Santo 
debe ser el que guie nuestras búsquedas y el sabrá cual es el momento y el 
lugar indicado 

Somos un todo y cada relámpago revelador se dará a medida que nosotros 
mismos voluntariamente vayamos avanzando de nivel  En este texto 
simplemente dejaremos pistas de lo que para nosotros han sido todos estos 
descubrimientos que hemos ido adaptando tanto a nuestras búsquedas 
como creencias, pero que consideramos aquí pueden servirnos de guía  Es 
importante entender además para el caso que nos ocupa, que todo tiene 
un propósito y todo nos sirve para bien si estamos guiados por el Creador 

Mirada que nos insinúa que no debemos seguirle apostando a las 
polarizaciones y menos a colocarnos en contra de, ya que tanto los polos 
negativos y lógicamente los neutros de cualquier modelo atómico de 
energía, son necesarios para el correcto funcionamiento del sistema; lo 
que debemos traducir para nuestro día a día en que, si utilizamos nuestras 
energías de forma equilibrada atendiendo nuestros limites y virtudes, 
nuestro mundo no solo tendrá mayor sentido, sino que nos acercaremos 
de forma más fácil a través de las manifestaciones de la creación a nuestro 
Padre Celestial 

Ese es el más importante objetivo del matrimonio y de allí su trascendencia 
para que con esa ayuda idónea emprendamos estas y otras labores 
interrelacionales, las cuales se nos harán más que dificultosas sin la guía 
del Creador 
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Si por el contrario escogemos el diario vivir de los desequilibrios 
y trasgresiones, cada interrelación asumida será un nuevo caos y 
simplemente estaremos reviviendo lo que nosotros mismos generamos  
Ejemplo continuo de muchos matrimonios, en donde la pareja en vez de 
asumir esa visión de coexistir en armonía, se deja guiar por todo aquello 
que contrario a los mandatos del Creador hoy prioriza nuestras existencias 
mercantiles 

Más no se trata de seguirnos juzgando  Tengamos en este momento pareja 
o simplemente estemos en el ideal de conseguir esa relación estable, la 
cual depende de que todas las fuerzas se armonicen, nuestros nuevos 
pasos deben enfocarse en asimilar que esos mismos rayos de luz del 
Creador, que nosotros no apreciamos claramente pero que ya sabemos 
están allí, contienen entre muchas cosas la misericordia necesaria para 
poder entender al otro y a nosotros mismos 

Los conocedores hablan entonces de la manifestación de Jesed (IV), que 
para el caso que nos ocupa la traduciremos de forma muy elemental en 
comprensión, apoyo, paciencia, en fin, una serie de principios que, si 
logramos clasificar y organizar en nuestras vidas, familias y finalmente 
comunidades, se convertirán según esos mismos estudiosos en fortaleza, 
Gevurá (V), herramienta fundamental para superar nuestro día a día 

Y es que si somos capaces de quedarnos con los insumos de forma y los 
convertimos en elementos de fondo para nuestros crecimientos integrales 
seguramente al final de estas líneas estaremos asumiendo como hábitos 
una serie de transformaciones que nos acercarán e integrarán más y más a 
nuestro Padre Celestial   Lo que no quiere decir que todo será color de rosa 
en un mundo que, al seguirse retroalimentando del conocimiento del bien 
y el mal, persiste en distraerse de estos y otros propósitos existenciales 

Queremos insistir en que los conceptos aquí enunciados son mucho más 
profundos de lo que aquí estamos medianamente intentando explorar  
Pero no perdamos de vista que ese mismo ser misericordioso, del cual 
somos a imagen y semejanza, nos guía a través de su Santo Espíritu con 
lo cual estamos coexistiendo dentro de su plan, quizá por ello no hemos 
logrado como especie auto destruirnos 

Aplicando lo hasta aquí preceptuado, el Árbol de la Vida Jesucristo, 
vino a denotarnos que, aunque tenemos un Padre que algunos ancestros 
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no lo enseñaron como Justiciero, Elojim, también tiene otra cara de 
misericordia, Hashem, lo que quiere decir que aunque nos ha dado unos 
preceptos, tiene la paciencia para irnos enseñando y demostrando que 
debemos seguirlos 

Misericordia que nosotros deberíamos reflejar en nuestros actos, con 
nuestras parejas y especialmente con todos esos seres con los cuales nos 
hemos ido relacionando y a los que quizá desde que tenemos uso de razón 
les clasificamos en nuestras mentes con algún sentimiento adverso que no 
vale la pena seguir albergando 

Y como somos más que conscientes que hemos expresado en estas líneas 
apartes de un lenguaje estructurado o cifrado, que nos costará un poco 
más clasificar y luego colocar en práctica en nuestras vidas para poder 
luego comunicarlo a nuestros entornos, anhelamos que cada ejemplo que 
hemos intentado transferir en estos párrafos, primero nos permita asumir 
cambios individuales, de esos que no necesitan mayor explicación diferente 
a que queremos vincularnos con el amor de nuestro Padre Celestial y 
luego gracias a que estamos explorando estos nuevos conocimientos nos 
permitamos llevar estos al campo de las experiencias, en donde todas las 
demás personas encuentren también razones poderosas para reorientar 
cada nuevo paso de esta humanidad 

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 10 32:

“los labios del justo saben hablar lo que agrada; 
Mas la boca de los impíos habla perversidades.”

Ahora, si queremos seguir siendo esas personas que regularmente están 
buscando el punto negro en el cuadro blanco y que enfatizan en demostrarle 
a los otros que están equivocados, quizá como una auto afirmación para 
que esos otros nos reconozcan y suponernos así sapientes, entonces la 
tarea será doblemente difícil 

Esa revisión profunda aquí proyectada nos debe llevar a transformar 
todas esas posturas que como muchas otras visiones equivocadas de vida 
que antes defendíamos, nos sirvieron solo para demostrarnos al final de 
muchas elucubraciones que estábamos equivocados 



283

Mi Árbol Genea…Ilógico

Cada día debemos proponernos el pensar de forma más amplia, más clara, 
sabiendo que aquello que ahora no podemos entender como tal, hará 
parte de un nuevo inicio para nuestro crecimiento integral  Y allí es donde 
recomendamos mucha oración y la petición al Espíritu Santo que nos guie 
gracias a la Palabra del Creador 

Guía que estamos convencidos, podremos comprender mejor a medida 
que los conceptos hasta ahora expuestos nos permitan acceder a esa 
dimensión del Árbol de la Vida la cual de una u otra forma nos hace 
llamados de atención para que no sigamos retroalimentándonos de 
frutos equivocados, esos que en la etapa de adolescencia tal vez no nos 
permitieron enfocarnos en temas de fondo para mantenernos aun hoy 
presos de especulaciones de forma 

Es por ello, que hemos querido traducir aquí algunas de esas informaciones 
vitales que hemos leído, escuchado o simplemente imaginado gracias 
a personas de diferentes creencias y líneas de pensamiento, a la espera 
que estas probablemente nos puedan ayudar a entender mucho mejor 
tanto nuestras vidas como esas relaciones filogenéticas que con sus 
interferencias caóticas consideramos alteran nuestras conciencias 

Somos fragmentos del YO SOY y esa interacción nos puede ilustrar mejor 
al respecto de por qué, gracias a algunas distorsiones, nos sentimos 
semidioses y cómo a la vez ese yo o ego, debe iluminarse, pero por el 
Espíritu Santo para que no empiece desde los años infantiles a tener un 
predominio armónico en nuestra forma de comprender el mundo 

Ese yo, fragmentado y desconectado del mismo YO SOY, y que tiene que 
ver con nuestra conciencia como individuos, es el que nos ha venido 
proyectando una realidad distorsionada al respecto de nuestro propio 
rol en este planeta  Más ello es tan solo un llamado de atención que 
conscientemente podemos corregir 

Alerta que en algunos casos no solo no comprendemos, sino que 
desatendemos, lo que se traduce en una oscura realidad de desinfor
maciones caóticas que no logramos explicar con nuestro sesgado lenguaje 
y que para el caso de nuestra etapa de adolescencia e inicio de la juventud 
nos llevó a una serie de excesos o exclusiones, algunas de las cuales 
aun afectan nuestra autoestima al punto que nos seguimos creyendo y 
valorando como algo que no somos 
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Revisar lo que nos ha causado desde aquellos días esta supra o infra 
valoración, y todo lo que nos mantiene en una desvaloración como hijos 
del Creador, es de suma trascendencia para poder aceptar los conceptos 
hasta el momento expuestos y alcanzar con ellos transformaciones 
trascendentales para nuestras vidas 

Consideramos que una vez comprendamos esos elementos de fondo y 
los podamos traducir desde otra lógica para llevarlos a los momentos 
históricos propios y de nuestro mundo, esos que están anclados 
irónicamente en nuestra memoria, empezaremos a aclarar nuestras 
mentes para asimilar la razón de peso que nos guía en este mundo y así no 
sigamos tan confundidos  

Proceso traumático que nos ha llevado a buscar reyes y ser súbditos, 
colocando a personas del común en la posición de deidades, otorgándoles 
a estos más poderes y reverencia de la que solo merece nuestro Creador, 
del que sin embargo obviamos sus omnipotencia y omnipresencia, como 
otras tantas características y cualidades, algunas de las cuales nos denota 
el pueblo Judío al darle casi setenta nombres a Él, todos con el único fin de 
entender sus cualidades sin usar su Santo Nombre, menos en vano 

Postura que algún día escuchamos de una comunidad a la que se 
consideraba atea porque nunca hablaba de su Creador, hasta que en algún 
momento más adelante, escuchándolos mejor, descubrieron que aunque 
lo tenían todo el tiempo en su cabeza, se sentían incapaces de irrespetar 
su nombre pronunciándolo 

Bella metáfora para que nosotros dejemos de manipular el nombre de 
nuestro Creador, incluso de usarlo para nuestras peticiones y búsquedas 
egoístas y nos propongamos a reconocerle a través de sus atributos y 
manifestaciones, algunas de las cuales como la misericordia y bondad, 
deberían guiar nuestras propias acciones, para que asumiendo estos 
roles, no solo nos sintamos más que guiados por Él, sino que iluminemos 
esos entornos en donde Él nos delega, para que cumplamos con nuestras 
responsabilidades como creyentes 

Y es que, si el deseo natural es emularlo, lo que debemos es dejarnos 
instruir por Él llenándonos de su amor para que, a su imagen, asumamos 
ser parte de su creación permitiéndole siempre manifestar a través de 
nosotros su majestuosidad sirviéndole a nuestros próximos en vez de 
esperar ser servidos 
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Nuestro gran error como seguidores de Jesucristo sigue siendo que no 
comprendemos que debemos reinar sobre nuestros egos, pidiéndole al 
Espíritu Santo no nos deje enceguecer por estos, para que con su Luz 
podamos sentirnos parte y no aparte 

Se nos ha otorgado la vida y con ella todo lo que no somos capaces siquiera 
de imaginarnos, y es que como ya lo analizamos en algunos párrafos atrás, 
aunque estamos llamados a recibir de parte de Él ello solo es para buscar 
la armonía que como fragmentos del gran todo debemos aportar, fluir 
que implica como acto el dar, y a la vez entender que Él es el único que 
puede llevar esa corona, así nosotros prefiramos colocarle la de espinas e 
intentar ser los portadores de la de oro 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 22 2:

“el reino de los cielos es semejante a un rey que hizo fiesta de bodas a su hijo;
3 y envió a sus siervos a llamar a los convidados a las bodas; 

mas éstos no quisieron venir”.

El tema es tan sencillo de comprender que estamos invitados a diario a su 
palacio universal a comer a su lado y hasta a sentarnos en la mesa, pero 
para ello debemos cumplir con ciertas condiciones  Una de ellas es no 
suponernos reyes, así sepamos que somos hijos de Él 

Y es allí en donde la humildad juega un rol preponderante para nuestras 
cotidianidades. Humildad que se refleja en la grandeza de nuestro corazón 
y en la riqueza de nuestros sentimientos dispuestos a dar en vez de recibir 

Humildad que a su vez nos conduce a la misericordia de la que hemos 
venido dando cuenta y que hace que nuestro conocimiento deba integrarse 
a la sabiduría divina para que realmente ilumine nuestras vidas y las de 
quienes coexisten alrededor nuestro 

Hemos estado equivocados por siglos, lo que no quiere decir que debamos 
seguirlo estando. Incluso aquellos que históricamente prefieren ver al 
sol y la luna como deidades más próximas, deberían aprender que hasta 
esos dos astros cumplen con una función de iluminar nuestros entornos 
sabiéndose parte de toda la creación 

A partir de dicho entendimiento simple, podemos y ojalá nos lo hubieran 
enseñado en aquellos días de adolescencia, apreciar con mayor claridad 
que cada uno de nosotros aunque tiene múltiples facetas y posibilidades 
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en su propio ser, no es un dios, no es un rey, no esta por encima de los 
demás y lo mejor del caso, es que estamos llamados a complementarnos, 
a sabernos parte, a aportar, siendo nuestro primer nivel de aprendizaje en 
dicho proceso de vincularnos al todo, nuestra pareja 

Y debería ser la adolescencia un momento ideal y preciso para que 
tomemos ese camino indicado, ya que allí empiezan a explotar, si el 
termino nos lo permiten, ese cúmulo de energías egocéntricas, de nuestro 
yo, que con sus pequeños destellos están esperando que nos vinculemos 
al Creador gracias a nuestras otras virtudes y posibilidades y así demos 
inicio voluntario a la reconexión a la que estamos llamados 

Pero contrariamente a esos presupuestos divinos, dejamos que sea una 
alta carga de desinformaciones las que se coalicionan en nuestro interior 
y con ello nos distanciamos de Él y de dicha necesaria visión espiritual 

Los conocimientos son útiles, pero estos no sirven de nada sino iluminan 
nuestro entendimiento y logran un orden divino lógico que a su vez lleve 
nuestras vidas a experimentar y vivenciar relaciones armónicas en las 
cuales nos sintamos parte y no como sucede, es decir, aislados y lejanos, 
logrando con ello que la oscuridad de nuestros sentimientos adversos e 
ignorancias, sean las que dominen nuestras interacciones  

Si algo abunda en nosotros es el amor de nuestro Creador, el cual 
confundimos con todo tipo de emociones desequilibradas, en las que 
desafortunadamente nos desbordamos 

Alimentarnos de Jesucristo a diario como Árbol de Vida, significa entre 
otras cosas el cultivar esas semillas de amor y desarrollar el crecimiento 
de las mismas, sabiendo en conciencia que es nuestra responsabilidad, la 
de ofrecer de la armonía que recibimos y de la cual entenderemos un poco 
más tarde gracias a esas interacciones 

Seguir culpando al ego o sea a ese YO, fragmentado y que proyecta 
unos deseos que no nos permiten asumir el control y la coordinación 
voluntaria de nuestro ser haciendo que todo lo que experimentamos y 
que reconocemos como vida, nos desvíe, no puede seguir siendo nuestra 
mejor opción 
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El Texto de Textos nos revela en Romanos 5 15:

“pero el don no fue como la transgresión; porque si por la transgresión de 
aquel uno murieron los muchos, abundaron mucho más para los muchos la 
gracia y el don del Creador por la gracia de un hombre, Jesucristo. 16 Y con 

el don no sucede como en el caso de aquel uno que pecó; porque ciertamente 
el juicio vino a causa de un solo pecado para condenación, pero el don vino a 

causa de muchas transgresiones para justificación”.

Ego que también requiere fluir con la armonía universal o de lo contrario 
puede irse a extremos en donde inconscientemente terminamos hacién
donos daño  Quizá por ello quienes reconocen ese alter ego, ven en dicha 
perspectiva la peligrosidad de unas facetas que quedan ocultas y que al 
manifestarse a través de algunos comportamientos nos inducen a hacer 
cosas que conscientemente no quisiéramos 

Más al hablar de armonía no estamos haciendo alusión exclusiva a una 
quietud absoluta sino a que evitemos esos extremos en donde quienes 
se sienten muy buenos no hacen nada para convertirse en bondadosos y 
quienes se proyectan como malos lo hacen todo para contaminar con sus 
equivocadas acciones al resto de los seres humanos 

Por ello, para nuestro árbol genealógico, ese ego debe ser simplemente 
ese “yo” que hace parte del gran YO SOY, pero que como fragmento 
oscuro debe aprender a entender todo al respecto de su esencia y en esas 
búsquedas evitar proyectarse o inflarse a sí mismo cuando solo debe 
integrarse a la creación a través de los demás 

Lo que puede indicarnos que ese alter ego o ese “otro yo” no sea más que 
la insinuación de acercarnos a esos nuestros próximos, los mismos que 
aquí hemos referenciado como ancestros, padres, tíos, primos, amigos y 
vecinos  

Consideramos que, al percibirnos a través de esos otros, estamos llenán
donos de reorientaciones para que todos esos elementos que ahora están 
allí no muy bien organizados, nos permitan explicarnos más de todo 
aquello que tiene que ver con nuestra personalidad, para que a través 
de ésta definamos más algunos rasgos, que otros, esos que también 
consideramos nos diferenciarán de los demás 
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Hay quienes creen que ese alter ego está dormido y que, aunque hace 
parte de nuestro ser inconsciente, debemos desarrollarlo haciéndonos 
conscientes de nuestra realidad relacional  Es más, seguirnos creyendo 
más de lo que en realidad somos, es solo una razón de peso para un cambio 
que nos posibilite reconocer que esa visión esta equivocada y por lo tanto 
se ha convertido en otro limite impuesto por nosotros mismos el cual se 
debe superar 

Todo aquello que se convierta inconscientemente en otro obstáculo de 
crecimiento, a veces insalvable ya que nos impide ser felices, debe ser 
superado 

Seguramente algunos lectores quisieran que les diéramos pautas más 
precisas que se puedan seguir tipo recetario al respecto de cómo lograrlo, 
pero cada uno de nosotros debe aprender guiándose para ello con la 
Palabra del Creador 

Se trata de crecer y por ello desde esos días de niñez y luego en la adolescencia 
hemos venido lentamente asimilando la posibilidad de coordinar nuestra 
voluntad, esa que solo podemos alcanzar en todo su esplendor si se la 
entregamos al Creador, tarea que debería ser la mayor búsqueda personal 
y hasta académica a asumir, gracias a la guía de padres, cuidadores y 
maestros; sin embargo, ni siquiera se nos enseña a sobrevivir y menos a 
buscar superar todas esas dificultades, que generando caos informático en 
nuestro interior, no dejan que se desarrolle nuestra voluntad realmente 

No pensemos tampoco que entonces perdimos esos días y que esa 
oportunidad de crecimiento no se nos volverá a presentar, ya que el proceso 
de mejoramiento es continuo e infinito. Lo que no podemos confundir con 
que llegarán más y nuevas oportunidades y por ello desperdiciamos las 
que ahora tenemos para cambiar 

Ciertamente día a día se nos presentan manifestaciones y posibilidades 
de comprender mejor nuestras vidas, pero no podemos perder de vista 
que ahora hacemos parte de una existencia finita que aunque nos parece 
caótica no lo es y que desde lo que percibimos equivocadamente como un 
desorden informativo podemos de forma armónica irnos reorientando, en 
la búsqueda de nuestra satisfacción como parte de la Creación 
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Todo está en nuestra mente, e incluso, lo que reconocemos como malo no 
es más que una muestra de nuestras ausencias, ignorancias, distorsiones 
y de la desconexión total con el Creador  Percepción estrecha que el 
mercado aprovecha para llenarnos de bienes y servicios desconociendo 
que nuestra mayor necesidad es espiritual y por lo tanto desde lo limitado 
de esas insatisfacciones diarias no podemos comprender que somos a la 
imagen y semejanza de nuestro Creador y por ende seres de Luz 

Con estas líneas reflexivas no queremos dejar la sensación de que tenemos 
la posibilidad de informarnos al respecto de todo lo que existe y menos que 
podremos en esta vida asimilar todo lo que significa ser Luz o entender 
la misma Creación en pleno; más, si consideramos que al reconocernos 
en la infinitud de nuestro Padre Celestial vamos entendiendo mejor sus 
manifestaciones, las cuales son la raíz de toda existencia 

Lo reiteramos: como fragmentos probablemente no podremos explicar 
el Para Qué de este mundo, pero sí sentimos que aquí y ahora debemos 
apreciar que estamos en busca de sentirnos parte e integrarnos a la Unidad 

Nuestras vidas tienen una razón de ser, un propósito, un sentido, por lo 
que nuestras relaciones cotidianas tienen todo que ver con ese Ser Único e 
indescifrable, del que debemos desear conocer más detalles  Sin embargo, 
lo ideal por ahora es que por lo menos nos reconozcamos como partes 
de su totalidad  Lo que a su vez nos puede indicar que debemos a diario 
entender y reconocernos a través de la forma como funciona este mundo 
de la fragmentación 

El Texto de Textos nos revela en I de Corintios 12 2:

“Sabéis que cuando erais gentiles, se os extraviaba llevándoos, como se os 
llevaba, a los ídolos mudos. 3 Por tanto, os hago saber que nadie que hable por 
el Espíritu del Creador llama anatema a Jesús; y nadie puede llamar a Jesús 

Señor, sino por el Espíritu Santo”.

En fin, somos partes fundamentales que le otorgamos sentido a todo lo 
que existe a través de lo que hacemos, pensamos, decimos, de las personas 
con las cuales convivimos, de allí la importancia aquí y ahora de tomar 
conciencia de nuestra particular contribución con el mismo universo como 
hijos del Creador entendiendo que nuestro avance no es solo individual, 
ya que cada uno de nuestros progresos constituyen en realidad un gran 
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logro general de la humanidad, hacia un estado de redención que algunos 
desafortunadamente califican como imposible.

Todo tiene una razón de ser, aceptémoslo  Por ello es que desde aquellos 
días de adolescencia fuimos empezando a tomar conciencia plena de 
nuestra existencia y así es como a la vez nos fuimos reconociendo a 
través de esas limitaciones temporales y espaciales, que en algunos 
casos inicialmente nos costó asimilar pero que nos fueron permitiendo 
un sistema de equilibrio coherente al que llamamos madurez, lo que no 
quiere decir que con ello ceso nuestra subjetividad 

Asumir con conciencia plena ese libre albedrio a partir de cada momento 
de vida, significa el ejercer a imagen y semejanza de Él nuestra voluntad 
en la búsqueda permanente de corregir todas esas cosas que producto de 
nuestros desconocimientos retroalimentados del árbol del bien y el mal 
y nuestras especulaciones, nos mantienen presos de dimensiones físicas 
a las que lógicamente también pertenecemos pero que obvian que hay 
otras posibilidades y niveles, a las que podemos acceder y que a su vez 
predeterminan lo que hoy somos y debemos llegar a ser 

El tema es sencillo, si toda la energía que hace parte del universo viene 
del Creador, por lógica todo está predeterminado, pero a la vez, por ser a 
imagen y semejanza de Él y tener libre albedrio, nuestra energía voluntaria 
nos permite movernos en otras direcciones para que al final nos podamos 
elevar conscientemente hacia el lugar de donde provenimos y del que 
sospechamos hoy a través de nuestros pensamientos, palabras y actos libres 

Ese mismo libre albedrio que ha sido la piedra angular de nuestra 
separación con la creación, nos ofrece entonces dos posibilidades y 
tensiones básicas desde este plano terrenal: la elección entre el mal, que 
nos sitúa dentro de la oscuridad del vacío, alejados hasta de nosotros 
mismos  Y la del bien, que se encuentra más cercano a medida que nos 
acercamos y ascendemos a su Luz  

Bien o mal que nosotros percibimos como únicas opciones ya que 
entendemos muchas cosas en relación a ese enfrentamiento en el que 
curiosamente nos hemos enfrascado en el trascurso de nuestra historia  
Bipolaridad que probablemente ni siquiera sea una opción divina pero 
que como sendero escogido por nuestros ancestros separados seguimos 
trasegando y por lo tanto nos parece el único a seguir  
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Más lo valioso de lo que hemos venido reflexionando, es que deberíamos 
atender más todo aquello que sin darnos explicaciones de forma, nos da 
nociones de fondo para poder ir agradeciéndole al mismo Creador por 
darnos su más valiosa característica: el libre albedrio y permitirnos con 
esa herramienta reconocernos a través del mismo espacio vacío, en donde 
para apreciar la luz nos debíamos distanciar de ella  

Visión que nos indica que ese espacio vacío universal fue creado por Él 
tan solo para que allí desarrolláramos nuestras posibilidades de escoger, 
decisión que nos pudo haber llevado hacia el mal, la oscuridad del vacío 
como algunos suponen, pero a la vez nos denota la estancia que implica el 
bien y la Luz  

El Texto de Textos nos revela en Éxodo 20 4:

“no te harás imagen, ni ninguna semejanza de lo que esté arriba en el cielo, 
ni abajo en la tierra, ni en las aguas debajo de la tierra. 5 No te inclinarás a 

ellas, ni las honrarás; porque yo soy Jehová tu Dios, fuerte, celoso, que visito 
la maldad de los padres sobre los hijos hasta la tercera y cuarta generación de 

los que me aborrecen, 6 y hago misericordia a millares, a los que me aman y 
guardan mis mandamientos”.

Asumamos el maravilloso reto de reencontrarnos con ese nuestro ser 
esencial, con nuestra identidad real, la cual opera armónicamente en 
todas nuestras dimensiones y con todas las partículas que hacen parte 
de este creación así no las percibamos y que por lo tanto no podamos dar 
cuenta de ellas 

Entendamos que crecer implica movernos en el sentido de una ascensión 
en cualquiera de nuestras dimensiones, propuesta con la cual modificamos 
tanto nuestra situación individual como apartes de la grupal 

Y lo valioso de esta idea es que una vez aceptamos que somos un complejo 
sistema no solo como cuerpo sino como ser, entonces asumimos que 
también somos un complejo universo de conexiones dimensionales, lo 
que hace que asimilemos que cualquier movimiento interno no solo nos 
mueve a nosotros como sistema sino automáticamente a las otras parte 
del gran todo 

Bajo esa mirada algunos sabios de los que estamos intentando beber 
para estas líneas así sea un poquito de sus realidades, nos reiteran que no 
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existen movimientos lineales, ya que todos son dimensionales y provocan 
reacciones en todo el sistema tridimensional  Lo que desde otra mirada se 
conoce quizá como el efecto mariposa 

Somos seres interdependientes; lo que desde la postura que estamos 
haciendo nos permite deducir que todo movimiento propio es parte 
integrante del sistema del Árbol de la Vida, dentro del entramado de 
varias dimensiones 

En definitiva y gracias a estos preconceptos esperamos poder ingresar 
a un estado de conciencia totalmente nuevo, donde entendamos que 
no solo somos “lo que pensamos”, sino que estamos dentro de nuestros 
pensamientos, esos que deben convertirse en intentos de ascenso 

Con esa mediana claridad continuemos trasegando bajo ese macro 
objetivo que implica este viaje sin retorno y sin descanso, por lo que 
como seres a imagen y semejanza del Creador debemos a diario intentar 
vernos a nosotros mismos indirectamente como partes de Él, lo que se 
debe traducir en relaciones armónicas, en palabras gratas, pensamientos 
positivos y proactivos y acciones u omisiones llenas de fraternidad, 
servicio y bienestar 

Hay más opciones es cierto, pero quienes quieran seguir optando por 
bajar hacia el mal absoluto como nos lo demuestra la misma historia y 
algunos de sus tristemente llamados lideres y héroes; no pueden olvidar 
que todo tiene sus consecuencias y que el mismo Creador justiciero 
Elojim, es el Creador misericordioso Hashen, por lo tanto, de nuestra 
parte promocionamos como la mejor opción la del ascenso ya que ella 
además es la característica fundamental del ser creado en la finitud, por 
ello el ser humano siempre querrá internamente ascender hacia Él 

El Texto de Textos nos revela en Deuteronomio 30 19:

“a los cielos y a la tierra llamo por testigos hoy contra vosotros, que os he 
puesto delante la vida y la muerte, la bendición y la maldición; escoge, 

pues, la vida, para que vivas tú y tu descendencia; 20 amando a Jehová tu 
Creador, atendiendo a su voz, y siguiéndole a él; porque él es vida para ti, y 

prolongación de tus días; a fin de que habites sobre la tierra que juró Jehová a 
tus padres, Abraham, Isaac y Jacob, que les había de dar”.
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Es probable que pese a la tendencia liberadora que le hemos querido 
imprimir a estas líneas algunas personas puedan sentirse frente a ciertos 
conceptos un poco más que atornillados y hasta también asumimos que 
es viable que sus rabias, cargas, miedos y tantos otros imaginarios que 
se enquistaron en nuestros seres a través de todas las etapas de nuestras 
vidas, en vez de decrecer, se hayan incrementado, lo que calificaremos 
como normal porque es una forma particular de nuestro complejo ego de 
hablarnos  

El dilema esta en poder escucharle, comprenderlo y a la vez atender 
esos reclamos pacientemente para transformarlos  Desde esa lógica nos 
mantendremos en ese propósito de insinuar luces al respecto de temas 
que consideramos como obvios, esos que nos llevan a no seguir recabando 
en errores de nuestros ancestros y menos en culpas y juicios innecesarios y 
que más bien nos deben inspirar para que nos llenemos de esa misericordia 
divina que en su nivel más bajo reconocemos como perdón  

Y es que ese nivel Jésed (IV) al que hemos venido analizando o el de la 
misericordia nos incita a la vez a que asumamos como reto mayor: el 
perdón  Sentimiento con el que debemos irradiar las reminiscencias de 
ancestros, padres, familiares, tíos, primos, vecinos, amigos y compañeros, 
tengamos o no de ellos buenos o malos o incluso pocos recuerdos  

Sabiendo que estos de alguna forma hacen parte de toda esa amalgama de 
imágenes que hemos guardado y que con sus ilustraciones sonoras hacen 
que liberemos sin darnos cuenta una serie de resentimientos que nos 
impiden percibir ese perdón que también a nosotros se nos fue otorgado 
sin merecerlo 

Con lo cual se hace necesario que a través de Jesucristo nos acojamos al 
perdón y la misericordia divina a la espera que gracias a esa misma acción 
el Espíritu Santo nos ayude a liberar y evacuar dichas cargas que tenemos 
contra otras personas 

La tarea es sencilla desde la lógica de nuestro árbol genealógico: recordar, 
atraer esas imágenes y momentos, liberar a través del perdón estas 
y reiniciar una nueva relación con esos seres y nosotros mismos así ya 
hayan fallecido  Incluso si ellos están aún vivos y tenemos la posibilidad 
de visitarles o hablarles y así sanar ese mal momento, hagámoslo, ya que 
con ello la bendición será doble 
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Es cuestión de transformar esa dimensión de nuestros imaginarios 
mentales llenando esta de nuevos sentidos y visiones  Tengamos claro 
que estamos hablando del mismo perdón al que hacen referencia algunas 
religiones, tradiciones y hasta mitos  Ese que nos predican cientos de 
personas, pero que quizá no atendemos o que dejamos en ese plano de las 
recomendaciones y que no estamos permitiendo llegue hasta el centro de 
nuestras vidas 

Perdón que debe tocar algo más que nuestros recuerdos y razones y que 
nos debe posibilitar el evacuar de alguna manera todo lo que aun nos 
intoxica o envenena, si es que nos parece que hacerlo con palabras simples 
y reiteradas no es el mejor camino 

Perdón que, aunque nos cueste mucho asumir nos debe llevar a sacar y 
dejar atrás toda esa alta gama de resentimientos disfrazados de recuerdos 
que salen a la luz cual torpedos que no comprendemos quien encendió en 
cualquier momento 

Y como seguramente lo denotamos, no estamos hablando solo de perdonar 
a aquellos que sentimos nos han herido, sino también de perdonarnos a 
nosotros mismos, especialmente por aquellas situaciones inconscientes en 
que hemos actuado en contra de nuestros crecimientos  Resentimiento que 
para nuestro árbol podemos simbolizar como pesadas cargas con apariencia 
de maleza de esa que quiere romper nuestras débiles ramas o que podemos 
graficar con murallas que impiden nuestro crecimiento y expansión.

Sugerimos que más allá de construir algún rito con palabras sacramentales 
simplemente asumamos esa maravillosa y sencilla terapia que siendo 
verbal nos lleva a estar estrechamente vinculados a través de la oración y 
guía del Espíritu Santo  Y es que debemos intentar sanar con la memoria 
de esos otros ancestros, padres, familiares, amigos, vecinos y compañeros, 
todas esas acciones u omisiones incorrectas e incoherentes que hemos 
acometido nosotros 

Es simplemente una diaria tarea de decir; lo siento, les perdono, les valoro, 
los amo y les agradezco por todos los aportes mientras nos imaginamos 
abrazándoles  Incluso si queremos ir un poco más allá en estas tareas 
que se justifican en nuestras búsquedas transformadoras es tiempo que 
también dejemos de juzgar y hasta evitemos culpar o siquiera cuestionar 
a todas las demás personas 
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Si vamos a traer nuevamente al presente esas acciones que considerábamos 
como malas y por ello prejuzgábamos a sus protagonistas, es tiempo de 
perdonar, olvidar, evacuar: transformarnos  Deseamos que simplemente 
a diario y a partir de ahora nos llenemos de esa misericordia divina y 
gracias a ello, nos demos cuenta que nosotros de una u otra forma hemos 
apoyado esas y otras contradicciones que han hecho que este mundo 
parezca caótico cuando esta plagado de Luz divina 

Se trata en todo caso de empezar a limpiar nuestro árbol genealógico de 
toda esa maleza que puede estar impidiendo su crecimiento y que está 
haciendo que algunas ramas ya no estén virando hacia los lados sino hacia 
abajo por lo que no debemos dejarles caer al suelo y menos marchitarse 

El Texto de Textos nos revela en I de Pedro 2 15:

“porque esta es la voluntad del Creador: que, haciendo bien, hagáis callar la 
ignorancia de los hombres insensatos; 16 como libres, pero no como los que tienen 

la libertad como pretexto para hacer lo malo, sino como siervos del Creador”.

Es cierto que en nuestra etapa de adolescencia empezamos a redefinirnos 
sexualmente  Sin embargo, en vez de mantener o hasta construir un mejor 
acercamiento con las personas del sexo que mal llamamos opuesto, se 
fundamentaron aun más nuestras diferencias 

Criterio que se acentúa tanto en nuestras realidades históricas, que hemos 
seguido construyendo una división inexistente entre las relaciones de 
hombre y mujer, las cuales como lo hemos venido analizando en vez de 
ser complementarias para forjar un hogar y para poder construir un pacto 
matrimonial con el mismo Jesucristo, se tejen sobre dualidades que han 
hecho que en la actualidad nuestros adolescentes duden no solo de sus 
roles sino de su propia esencia en cuanto a género se refiere.

El tema es tan complejo que el famoso mito de las brujas que en otrora 
se recordaba en el Halloween y a las que históricamente se les perseguía, 
ahora nos lleva a sospechar que ellas son el modelo para algunas de 
nuestras damas y para ello se usan esas terribles historias comunes ya no 
para producir miedo sino para promover imitaciones que se proyectan a 
diario como programaciones de nuestros cajones mágicos para las vidas 
de aquellas mujeres influenciadas por estos y otros tantos pensamientos 
similares 
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Las mujeres subliminalmente lograron ir escalando en sus reclamaciones 
al respecto del poder femenino, ese que intenta que el mundo les adore 
casi como supremas y que su empoderamiento ya no sea ciencia ficción 
sino una realidad en donde además ya no necesitan fungir de mujeres 

Seguramente algunos lectores podrán ver estas líneas como producto de 
algún fanatismo o hasta polarización de ideas y hasta nos descontextualizarán 
por lo aquí expresado, más lo cierto es que cual adolescentes, la sociedad 
mercantil nos sigue confundiendo tras nuestros deseos y búsquedas y 
nosotros seguimos sin darnos cuenta cual borregos atendiéndole 

Y mientras en esas desinformaciones se reclaman por más derechos 
para las mujeres quienes así predican se olvidan que en ese extremo no 
están teniendo en cuenta que ellas son portadoras de un mayor don, 
únicas capaces de dar a luz y quizá por ello centros de envidias de quienes 
sabiendo lo que ellas significan para la Creación quieren desdibujarles.

Lo que no esconde que, en el otro extremo, están los que han querido 
minimizarlas, vituperarlas, humillarlas, maltratarlas y también desde el 
principio como a Eva culparlas por nuestras desgracias 

Las mujeres son bastiones de la Creación y su rol es único por lo que ni son 
objetos sexuales y menos la servidumbre de los hombres, pero bien vale 
reiterarnos para estas reflexiones que no debemos cambiar lo que más 
queremos en esta vida, por simples deseos momentáneos ya que estos 
simplemente pasan, pero la vida continua 

Las mujeres son primordiales, pero hacen parte de un equilibrio que nos 
invita con los hombres a procrear gracias a la construcción de hogares en 
donde ambos cumplen roles específicos.

Seguirnos dejándonos guiar por esos miles de engaños y sentimientos 
adversos que como la envidia han consolidado históricamente las 
estructuras de una verdadera industria mercantil que está enfocada en 
multiplicar nuestros deseos e insatisfacciones, evitando así la conexión 
con nosotros mismos y los demás, es seguir viviendo alejados del Creador 

La industria que algunos mal denominan como cultural y que intenta 
transferir sus visiones con respecto al consumo a nuestros deseos de 
sexo, comida, familia, dinero, honor e incluso control de nuestras propias 
vidas espirituales, no puede calificarse sino como una industria que nos 
esclaviza a la misma muerte a través de sus fantasmas 
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Así que quienes quieren seguir idolatrando brujas, monstruos, fantasmas, 
engañadores y todo tipo de alucinaciones con las cuales se perpetúan 
algunos negocios oscuros y egocéntricos, que son apetecidos por las 
mayorías, lo pueden seguir haciendo, pero nosotros los creyentes, 
debemos enfocar nuestro mayor deseo hacia la semejanza con El Creador 

Seguir replicando un modelo que en vez de convertirnos en competentes 
nos proyecta como competitivos incluso con nosotros mismos y quienes 
son nuestro complemento es un error del que no podemos seguir ajenos 

El modelo de pensamiento constructivista que de ello no tiene nada y que 
se reproduce por lógica en lo social, lo educativo y lo económico es un 
molde sobre el cual no podemos ni siquiera seguir construyendo nuestros 
vestidos y disfraces  Quizá por ello el pueblo Judío obvia ese listado de 613 
deseos y se ocupa de sus seiscientos trece mandatos divinos plasmados en 
la Tora, que intentan seguir al pie de la letra 

Si hay un único deseo, no es otro que el de reintegrarnos con nuestro Padre 
al que hemos abandonado como hijos pródigos  Por lo tanto, ese concepto 
de un único deseo, que la sociedad consumista transforma al de unos 
deseos para uno mismo, distorsionando así nuestras propias realidades 
y búsquedas debe alejarnos del mundo de las insatisfacciones alineadas 
como deseos corporales, para que ese mundo de nuestras ilusiones e 
imaginarios nos proyecte hacia el Creador 

El Texto de Textos nos revela en Oseas 3 4:

“porque por muchos días los hijos de Israel quedarán sin rey y sin príncipe, 
sin sacrificio y sin pilar sagrado, y sin efod y sin ídolos domésticos”.

Las hojas y frutos de nuestro árbol genealógico deben entonces estar 
llenos de un mayor verdor, el cual refleja renovación y renacimiento 
de nuestros valores, esos que como la gratitud transforman nuestros 
deseos en contentamiento y satisfacción plena  De lo contrario, seguir 
retroalimentándonos de todos esos frutos que nos reproducen esa histórica 
ingratitud, esa que nos aleja más y más del Creador, es un proceso que no 
tiene razón de ser 

Al colorear o decolorar algunas ramas, hojas y frutos de nuestro árbol 
debemos tener en cuenta si ello nos está explicando el por qué de 
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algunas viejas vicisitudes y complejas reiteradas circunstancias que mal 
denominamos como adversas, o si por el contrario esas pruebas nos están 
llamando la atención solo para que reorientemos nuestros caminos y a la 
vez nos acerquemos e integremos al Creador 

Tengamos en cuenta que los deseos son interiores, por lo que deberíamos 
intentar llenarnos de aquello que esté dentro de nosotros y no de cosas, 
situaciones y personas que están fuera de nosotros 

El horizonte reflexivo que aquí proponemos debe mantenernos en el 
imaginario en donde ese árbol genealógico hace parte de una selva de 
comunidades en las cuales el colorido de dichos lugares está plasmado con 
la dimensión de lo abstracto, de los sueños, de las ilusiones, dimensión 
redibujada con la que además no tenemos ningún contacto, ni ninguna 
relación verdadera con nosotros mismos y menos con el Creador  Razón 
de peso para que vivamos estresados, depresivos y hasta molestos 

Si somos a su imagen y semejanza y, contamos con libre albedrio, nuestro 
deseo de retornar a Él no puede ser confundido con una ilusión egocéntrica 
de ser semejantes al Creador como Divinidad y Ser Superior y menos con 
despojarlo de su reinado y con todo ello además confundimos con querer ser 
superiores a nuestros próximos, obviando que como mundo fragmentado 
esos deseos materiales son opuestos y afectan nuestra corporalidad, 
naciendo así desde nuestro interior una serie de sentimientos oscuros y 
adversos que como la envidia y la codicia, constituyen una maleza que está 
llena de resentimientos que convertimos en todo tipo de enfermedades 

No es gratuito que nuestros adolescentes y jóvenes estén guiados 
equivocadamente por visiones que encubiertas de propuestas estéticas les 
hablan de diversidad, las cuales a su vez les imprimen una ideología que 
va en contra vía de la recta razón y hasta de la ciencia médica, intentando 
recrear esta en nuestras ficciones como algo natural y parte de nuestra 
biología y hasta llevándolos a suponer que nuestros cromosomas y sistema 
morfológico contienen dichos despropósitos 

El Texto de Textos nos revela en Génesis 19 4:

“Pero antes que se acostasen, rodearon la casa los hombres de la ciudad, 
los varones de Sodoma, todo el pueblo junto, desde el más joven hasta el más 

viejo. 5 Y llamaron a Lot, y le dijeron: ¿Dónde están los varones que vinieron a 
ti esta noche? Sácalos, para que los conozcamos”.
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El tema es más difícil de entender que los que hemos venido exponiendo, 
sin embargo y gracias a algunas luces que encontramos en las redes 
vislumbramos manifestaciones que aquí nos atrevemos a exponer en la 
búsqueda que esa conquista progresiva para superar dichas costumbres 
bajas, casi animales, ya expresadas en Sodoma y Gomorra, no sigan 
atacando milenariamente nuestras decisiones y sentimientos subjetivos 
como individuos  Logrando incitarnos a quienes no compartimos 
esas perspectivas a tener que pararnos en el lado neutro para no ser 
descalificados como homófogos.

Costumbres que quieren obviar que hay unos géneros naturales, 
biológicos, objetivos, hasta clásicos que de no ser atendidos se multiplican 
como malformaciones estructurales que lógicamente atentarán contra la 
familia tradicional, así se coloreen dichas perspectivas como machismo 
o retraso o hasta alguna fobia, lo cual lleva además a quienes queramos 
defender estas ideas bíblicas como fanáticos y antiprogresistas 

Fue el Creador mismo el que impuso a nuestra humanidad la distinción 
entre hombre y mujer no para castigar o someter a alguna de las dos partes 
y menos para explotar a las mujeres haciéndolas sirvientas; simplemente 
dentro de su perfecto plan hay roles y el de ellas en el fondo, tiene que ver 
más que con parir y criar a esos niños y niñas, con la consolidación de un 
hogar, espacio que como la familia para el Creador es el de más relevancia 
en nuestro proceso formativo 

Ya dijimos que al ser la mujer la última criatura de la Creación y al 
otorgárseles poderes especiales de traer criaturas al mundo son más Luz  
Por ello se debe entender a la mujer como ayuda idónea  Rol que no puede 
ser visto como una sumisión al hombre sino como la necesidad que, en 
esa vida doméstica, haya una orientadora y en lo exterior trabajando, un 
proveedor  En donde el concepto de cabeza no puede verse como maltrato 
sino como guía 

La misma Creación nos instruye para asimilar que hay una autoridad 
natural que nos reproduce unas leyes divinas que deben guiar nuestro ser 
y sus interrelaciones, por lo que hablar de superioridad de alguno de los 
dos géneros es incorrecto ya que el único rey y Creador es Él 

El hombre y la mujer deben amarse, procrear, sacar adelante una familia 
complementándose y seguir difundiendo otro tipo de visiones planeadas 
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por nuestro Creador, las cuales simplemente hoy nos demuestran que 
estamos mirando para abajo y no hacia las manifestaciones superiores del 
Creador  

No es gratuito que en algunas comunidades los adolescentes y jóvenes no 
entiendan su rol como esposos, menos se perciban como padres y supongan 
que el procrear es simplemente un acto sexual que se circunscribe al 
mundo de nuestros bajos deseos 

Que bello es aceptar que Él no está equivocado; que sus planes son 
perfectos, incluyendo nuestro paso por este mundo y que, aunque muchas 
cosas no comprendamos debemos confiar en quien nos Creo, ya que tiene 
el conocimiento y manual perfecto para ello  Instructivo del cual nos dejo 
apartes en el Texto de Textos, el mismo que gracias a lecturas cotidianas, 
a oraciones y a la guía del Espíritu Santo nos debe permitir entender 
que toda la Creación universal se fundamenta en la misericordia de dar 
existencia 

El Texto de Textos nos revela en Levítico 18 23:

 “no te echarás con varón como con mujer; es abominación.23 Ni con ningún 
animal tendrás ayuntamiento amancillándote con él, ni mujer alguna se 

pondrá delante de animal para ayuntarse con él; es perversión.24 En ninguna 
de estas cosas os amancillaréis; pues en todas estas cosas se han corrompido 

las naciones que yo echo de delante de vosotros, 25 y la tierra fue contaminada; 
y yo visité su maldad sobre ella, y la tierra vomitó sus moradores” 

Pero el tema de la desobediencia y de sus frutos, lo hemos disfrazado de 
engaño y se ha patrocinado por todo un cúmulo de engañadores que, con 
sus aliados y promotores de sus confusiones y malas interpretaciones, nos 
han querido mantener eternamente, como ellos, esclavos de sus propias 
inexactitudes 

Y es que las confusiones siguen siendo tales que quieren llevarnos, a 
considerar la homosexualidad como algo normal y hasta digno de ser 
publicitado como otra opción de vida  Postura que es mucho más profunda 
para comprender de lo que aquí exponemos 

Para nosotros, entre los muchos desaciertos al respecto, esta no hace 
parte de ningún tipo de enfermedad, simplemente es otra separación 
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que se tiene con el Creador que cual pecado hemos querido disfrazar de 
vicio  Por ello para nosotros, ella no se logra superar con tratamientos 
psicoterapéuticos ni con fármacos, y hasta parece imposible encontrar sus 
causas psicológicas siendo algunas genéticas, por lo que nos reiteramos en 
considerarlo como un tema eminentemente espiritual 

Es cierto que en parte tiene relación con madres posesivas, padres 
ausentes, violencias sufridas en la infancia, trastornos mentales que llevan 
a una sexualidad desviada, en fin, a toda una serie de circunstancias que 
hicieron explotar ese gen desconectado espiritualmente que ha llevado 
dichas desinformaciones al extremo 

Pero no por ello podemos patrocinar a quienes así se comportan para que 
sigan perpetuando sus errores  El propósito de este libro es crecer en lo 
personal, familiar, grupal y social por lo que todo aquello que nos afecte o 
infecte debe ser repensado, revaluado, evacuado y transformado 

Más con ello no queremos decir que somos expertos o que tenemos la 
solución a este flagelo social, pero sí que lo queremos recabar en estas líneas 
y que seguramente generará debates en quienes están siendo llevados 
por este tipo de modas  Lo que pasa es que cuando nuestra sexualidad se 
desvía en cualquier sentido, especialmente en nuestra adolescencia, ello 
conduce invariablemente a distorsiones mentales que deben ser atendidas 
de fondo y no de forma con la ayuda de oración y del Espíritu Santo 

No estamos hablando de expulsión de demonios o de otras cosas que desde 
nuestra óptica pueden estar siendo mediadas por más y mayores engaños, 
pero sí queremos llevar al lector a comprender que es tan fuete este tema 
espiritual, que hasta hay quienes denominan la homosexualidad como 
algo arraigado a una segunda naturaleza, estando así alejados de lo que en 
sus mensajes de vida el Creador nos expresa 

Lo que quiere decir que todos sus llamados de atención necesitan de 
medios puramente espirituales que deben llevarnos a revisar esa larga 
lista de trascendencias históricas que han hecho de los andróginos 
promocionados por los griegos o los muy publicitados hermafroditas 
contemporáneos, entiendan que estos en sus deseos se recrearon como 
verdaderas deidades, de esas que milenariamente nos han invitado a 
encontrar nuestra propia fuerza originaria en esa no dualidad 
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En conclusión, sentimos que buscando el cielo nos enredamos con el 
suelo y aunque se dice que en el Edén futuro ya no existiremos, desde 
esas perspectivas de género, no por ello podemos obviar que antes de 
ese ascenso estamos llamados a procrear y a criar hijos lo que implica un 
hogar, una pareja, un hombre y una mujer sí a cumplir roles y mandatos y 
a ser obedientes a los preceptos del Creador 

Seguir perpetuando cualquier visión contraria es tomar otro camino, el 
mismo que solo nos ha separado y alejado de Él y que nos condujo al 
diluvio universal, la destrucción de la torre de Babel y la confusión de las 
lenguas, así como a la reducción de Sodoma a cenizas 

No es gratuito entonces que mientras en el mundo contemporáneo se 
espera el apocalipsis los creyentes anhelemos el arrebatamiento  Y es que 
mientras sigamos coexistiendo en leyes artificiales humanas que vestimos 
de naturales y que por su propia esencia son corruptas, no podremos 
encontrar en ese tipo de derecho universal nada diferente al aislamiento 
de nuestros verdaderos derechos y deberes como especie 

Mandatos que como ya lo dijimos el pueblo Judío respeta de una forma 
y que a nosotros nos deben incitar como creyentes a resumir nuestras 
palabras, pensamientos y actos en una sola propuesta: amar al Creador 
por sobre todas las cosas y a nuestros próximos como a nosotros mismos 

El Texto de Textos nos revela en I de Corintios 13 1:

“si yo hablase lenguas humanas y angélicas, y no tengo amor, vengo a ser 
como metal que resuena, o címbalo que retiñe. 2 Y si tuviese profecía, y 

entendiese todos los misterios y toda ciencia, y si tuviese toda la fe, de tal 
manera que trasladase los montes, y no tengo amor, nada soy. 3 Y si repartiese 
todos mis bienes para dar de comer a los pobres, y si entregase mi cuerpo para 

ser quemado, y no tengo amor, de nada me sirve”.

Poco sabemos de la justicia, menos de lo que significa la autoridad. Hemos 
intentado por años que nuestras leyes sean equitativas, pero ello se hace 
más difícil cuando median los intereses humanos con lo cual nuestro 
derecho va en contravía de su propio nombre  Lo que quiere decir que 
debemos revisar profundamente todos los aspectos fundamentales de 
nuestras vidas que, aunque se inscriben en lo particular ya entendimos 
que hacen parte de lo general 
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Temas que de alguna forma han convertido a nuestros adolecentes y a los 
jóvenes en rebeldes sin causa y a nuestros hogares en espacios imposibles 
para la convivencia, cuando contrariamente esas familias son la esencia 
en donde a través del amor nos vinculamos con nosotros mismos y con 
los demás 

Por ello, estas reflexiones deben hacer parte indispensable de nuestros 
diálogos con los cuales estamos redibujando y coloreando nuestro 
árbol genealógico y que deben llevarnos a sanar estas incoherencias, así 
inicialmente nos parezca que algunas de ellas no nos atañen directamente 
a nosotros 

Cada aspecto aquí proyectado debe invitarnos a revisar nuestros seres 
desde una perspectiva individual y grupal gracias aun proceso sencillo de 
reflexión introspección, reconocimiento, oración, perdón y misericordia 
tanto propia como divina, que acompañado de gratitud por la guía 
permanente nos aporte para convertir dichos mensajes en enseñanzas 
que transformen nuestros hábitos 

Y todo ello debe además llevarnos a entender que no se trata de descalificar 
a nadie por algunos comportamientos que nosotros no compartamos, 
pero sí cualificarnos todos. Sabiendo que ello es un proceso que implica 
paciencia, humildad, prudencia y como lo hemos venido revisando mucha 
misericordia 

Desde esa mirada queremos promover el expresar a diario más palabras 
gratas, fraternales, serviciales o de perdón para con esos seres y nosotros, 
y a la vez, el intentar guiar todas esas vidas para que siguiendo nuestro 
amoroso ejemplo lean más la Biblia, oren, agradezcan al Creador y se 
dejen tocar por el Espíritu Santo; esto no significa pedir dones especiales 
que nos hagan sentir como superiores a los demás, como sí, el ser apoyo 
para que el camino de retorno al Edén se despeje aun más para todos 
nosotros 

Nuestro Creador como raíz y Jesucristo como tronco de nuestro árbol 
y la savia del Espíritu santo, deben seguirnos ayudando a estructurar 
todas esas nuevas lecciones que transcritas en nuestro árbol genealógico 
nos deben permitir que cada nueva rama, hoja y fruto, nos pueda ir 
aportando en nuestra propia comprensión y con ello provocando la 
mejoría y crecimiento, gracias a que algunas o todas estas situaciones 
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aquí plasmadas y que antes nos parecían lejanas y dejábamos pasar como 
inadvertidas, están retroalimentando nuestras nuevas visiones de vida 

De los errores se aprende, por lo que aquí y ahora debemos ir aceptando 
que todo nos ha ido enseñando y guiando y que cada estación de tiempo 
que ha afectado nuestros entornos ha cumplido con una razón de ser  
Todo nos enseña si así se lo permitimos y bajo esa mirada, todo cumple 
un propósito sin importar el tipo de calificativo que le queramos dar a ese 
clima exterior 

Quienes habitamos en el trópico no entendemos muy bien el significado real 
de las estaciones, pero también somos afectados por lluvias torrenciales, 
veranos intensos e incluso por cambios climáticos inesperados que alteran 
nuestras interacciones de improviso, lo que de alguna manera nos sirve 
para comprender en su totalidad la analogía que aquí estamos intentando 
describir 

Por lo tanto no todos nuestros días podrán ser soleados, por el contrario 
cada uno de ellos nos permite tener diferentes enseñanzas, bella razón 
para que nos arrodillemos cada vez que podamos y agradezcamos por 
cada aquí y cada ahora y por todos esos grandes aportes que hacen que 
hoy existamos y seamos de una forma y no de otra, y que, gracias a esas 
lecciones nos estemos reorientando para alcanzar lo que debemos ser 

Los días primaverales que hemos atravesado o en los que quizá nos 
encontramos nos están enseñando que podemos vivir de una continua 
abundancia siempre y cuando dependamos de la presencia de nuestro 
Creador y a su vez asimilemos que no necesitamos apoderarnos de nada, 
que simplemente somos mayordomos, lo que quiere decir que Él nos guía 
y que debemos confiar tanto en sus promesas como en su provisión.

Estamos llamados a dar, pero a la vez a recibir, lo que implica que no 
debemos sentirnos dueños de nada ni de la misma vida que nos la otorgó 
el Creador  Postura que parece oponerse a un mundo mercantil en el que 
la incertidumbre es constante y en donde el mismo mundo nos queda 
pequeño para las enormes ambiciones que tenemos 

Hay otras posibilidades y se trata entonces de percibir las manifestaciones 
de nuestro Creador con más claridad, entendiendo que algunas de ellas 
solo fluyen cuando dejamos que el Espíritu Santo guie nuestros pasos.
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Todo nos enseña y alecciona si nos colocamos en esa posición  Por lo 
que si a su vez percibimos que está cerca el verano y que como árbol ya 
podremos dar mejores frutos, entonces otorguemos a manos llenas, sin 
esperar recibir nada a cambio, ya que hemos obtenido todo del Creador y 
estamos llamados a intentar devolver lo más que podamos 

Recomendamos por ello, que dentro del árbol genealógico que estamos 
dibujando y al cual hemos anexado ancestros, padres, tíos, compañeros, 
vecinos primos y ahora docentes, le coloquemos en esas hojas, sin importar 
que algunas hayan caído al suelo sin dar frutos, todos esos sentimientos 
que cada una de estas personas nos despiertan con el solo hecho de evocar 
sus nombres 

Y aunque con estas remembranzas, probablemente nuestro árbol pierda ese 
verdor, frescura y pomposidad que le queríamos dar, entendamos entonces 
que como en el otoño, se hace necesario renovarnos y trans formarnos 

Sin embargo, si es el invierno el que nos está cogobernando, en vez de 
seguirle descalificando o juzgando como una etapa cruda y dura, asumamos 
dichas pruebas como lo que son para los mismos árboles, momentos en 
donde internamente se fortalecen gracias a que su Tronco y Raíz son la 
esencia de la misma Creación 

El Texto de Textos nos revela en Filipenses 2 14:

“haced todo sin murmuraciones y contiendas, 15 para que seáis irreprensibles y 
sencillos, hijos del Creador sin mancha en medio de una generación maligna y 

perversa, en medio de la cual resplandecéis como luminares en el mundo”.

Desde nuestra propia lectura, es tiempo de amar y no de dejarnos guiar 
por un odio, que, aunque parece gratuito nos cuesta mucho  Y bajo esa 
perspectiva amorosa, vale la pena otra recomendación, para que seamos 
misericordiosos con nosotros mismos, así como lo seremos con los otros 

Misericordia que para el pueblo Hebreo representa su primer día de la 
semana, el mismo que para los católicos es la celebración de la cena de 
Jesucristo, lo que quizá nos indique que podemos reingresar como especie 
en ese primer ciclo de la Creación, en donde dejamos de alimentarnos del 
árbol del conocimiento para empezar a retroalimentarnos de Árbol de la 
Vida 
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Nuestro gran propósito es el de otorgar existencia, procrear y es allí en 
donde cada fragmento que somos dentro de esta vida implica un grado 
de autoconciencia 

 

Lo que quiere decir que nuestra esencia como bondad 
está llamada a brindar generosamente y sin limites para lo cual es que se 
necesita un enorme nivel espiritual que nos saque de un instinto equivocado 
que producto de nuestros desconocimientos y especulaciones nos llevó a 
inclinarnos ante cualquiera y a intentar apropiarnos de todo como una 
búsqueda de abundancia material que no tiene nada de espiritual 

Olvidándonos de esta manera de quien nos proporciona todo, al cual 
nos contraemos, pero no para darle el tributo que merece  La ingratitud 
que refleja el que no aceptamos lo que hemos recibido del Creador quizá 
porque esperamos más, demuestra también como resultado que tampoco 
sepamos ni queramos dar y que por lo tanto como fragmentos estemos 
prestos a salirnos de nuestros limites predeterminados y a desobedecer 

Desde esa propuesta el seguir queriendo retener y el apegarnos es otro de 
los males que debemos transformar en nuestros seres 

Hay cientos de cosas por revisar  El mandamiento dice, amarás a tú 
prójimo como a tí mismo, y este nos invita de la misma forma a ser 
misericordiosos con esos próximos y con nosotros  Sin embargo, poco 
comprendemos de este concepto, menos del que nos invita a perdonar  Y 
es tanta nuestra lejanía de esas visiones que preferimos agredirnos cuando 
estamos llamados a agradarnos 

La misericordia que por lógica no puede ser inmisericorde con uno mismo 
ha hecho que ataquemos sin razón a nuestros hermanos  No queremos 
culpar a nadie, pero sí revisar ese modelo de pensamiento que desde el 
colegio nos convierte en personas que solo esperan recibir y que cuando 
no se les da devuelven agresiones y hasta matoneo  

Acciones que solo suponen la humillación del uno frente al otro, lo que 
no se explica sino como una distorsión de esa visión del Yo que traducida 
en ego hace a nuestro criterio que esa absurda búsqueda eterna de 
superioridad versus inferioridad nos siga atormentando 

Como lo hemos venido analizando el concepto de misericordia no puede 
homologarse nunca a un estado de debilidad, sino de fuerza interior, 
pero desafortunadamente nos siguen fomentando ese modelo social 
competitivo, adverso, plagado de resentimientos, lleno de comparaciones 
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odiosas en donde la rivalidad no solo es el objetivo, sino que atañe a 
nuestra propia estimación, buscando doblegar a ese otro 

En este continuo eterno presente, lo ideal es que nos conozcamos más, 
desde lo individual hacia lo grupal hasta motivar nuestros dones y 
potenciales, y así fortalecer nuestras capacidades conjuntas, sumando 
nuestras destrezas y habilidades para que a partir de esa nueva lógica ya no 
intentemos vencer al rival, sino que como en las relaciones de pareja a las 
que hemos venido sanando, nos complementemos como seres humanos y 
así hagamos sinergias con nuestros dones, atributos y fortalezas comunes 

Creemos que a medida que avancemos en el diseño de nuestro árbol 
genealógico y de manera minuciosa lo ideal debe ser el colocarnos no solo 
a observar todos estos aspectos de los que hemos venido dando cuenta 
y los demás que se nos ocurran, sino que debemos enfocarnos más en 
nuestros puntos fuertes en vez de cómo lo hacíamos antes en los débiles, 
con lo cual fortalecíamos equivocadamente nuestras debilidades 

Hay que empezar a dar por terminada esa terrible batalla interior que, 
con sus fantasmas reproducidos a través de nuestras historias únicas, hoy 
parte de nosotros debido a los cajones mágicos que cada día se adhieren 
más como parte estructural de nuestros seres, fundamentan criterios de 
enemigos, incluso secretos, que atemorizan más y más nuestra propia 
conciencia haciéndonos olvidar de nosotros y nuestras verdaderas 
búsquedas trascendentes 

Si estamos haciendo bien nuestra tarea, debemos entonces dar por 
terminada la primera gran rivalidad a la que hemos venido apuntando en 
los últimos párrafos y que tiene que ver con reencontramos con nosotros 
mismos, pero ya lejos de sabernos nuestros propios enemigos 

Rivalidad que se refleja no solo en nuestra personalidad sino en nuestros 
propios criterios con respecto a lo que somos, tenemos, hacemos y a las 
personas con los cuales convivimos a través de nuestras diarias búsquedas 

Razón de peso para que esa visión opuesta y bipolar genere constantes 
interferencias entre nuestro cuerpo y sus interconexiones, nuestra mente 
y sus pensamientos y todo nuestro ser y sus interrelaciones como esencia 
de vida  Así que esa perspectiva de ver y entender el mundo la hemos 
convertido también en un enorme obstáculo para encontrarnos con las 
manifestaciones divinas que nos invitan a nuestra iluminación 
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Por lo tanto, a medida que logremos minimizar esas interferencias que 
no son notorias inicialmente porque no están afectando tanto nuestro 
ser físico, podremos entender que ese ser Psicológico es el que más está 
clamando para unirse a nuestra alma y a través de ella al ser espiritual 
creador del que hemos venido dando cuenta 

Desde nuestro humilde criterio, se trata de organizar todos esos 
pensamientos que revolucionan nuestra psiquis a una velocidad mayor 
que la que armoniza el ritmo del mismo universo y que en su desorden 
nos ha venido llamando la atención de cientos de formas, algunas de ellas 
malinterpretadas en aquellos días de adolescencia o mucho antes 

La tarea, por lo tanto, seguirá siendo la de auto observarnos  Lo cual debe 
inequívocamente llevarnos hasta el fondo de todos esos imaginarios, 
símbolos, palabras, recuerdos, ideas que llevamos en nuestro interior 
y con las cuales nos cargamos y recargamos, entendiendo que estamos 
sometidos inconscientemente a sus transacciones, intercambios, luchas, 
cambios de posición, ya que somos un ser en continuo movimiento 

El Texto de Textos nos revela en Hechos 8 29:

“y el Espíritu dijo a Felipe: Ve y júntate a ese carruaje”.

El tema no es tan sencillo como aquí lo estamos planteando, aunque 
algunos hombres han logrado demostrarnos que se necesitan simplemente 
decisiones guiadas por la palabra del Creador y su Espíritu  Por ejemplo, 
hace muchos años el padre de nuestra fe, Abraham, dejo su parentela 
voluntariamente e inició una nueva y original forma de percibir la realidad 
basada en ese altruismo 

Él comprendió la dificultad y las debilidades que como hombre tenia y dio 
inicio a su camino espiritual; También, se dice que siendo aún un niño 
destruyó las estatuas de Téraj, su padre, quien se encontraba inmerso en 
la idolatría reinante 

Imágenes y representaciones que históricamente han dominado nuestras 
búsquedas y sobre las cuales hemos consolidado no solo nuestras creencias 
sino unas únicas realidades mercantiles que nos llevan a promover más 
la estética que la ética, y a distraernos en todo tipo de adicciones que 
predeterminan el rumbo de las próximas generaciones 
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Todas esas imágenes y símbolos milenarios han sesgado y parcializado 
nuestras búsquedas y nos han llevado a proclamar una independencia de lo 
particular y pasajero en vez de elevar e integrar esa misma individualidad 
hacia lo universal y lo que tiene que ver con el Creador 

Abraham nos invita como padre de la Fe a descubrir que la aparente 
multiplicidad de seres y aspectos que conforman nuestra actual realidad, 
tanto en el orden materialsensorial como espiritual, contienen diversos 
grados de una misma y única Realidad Infinita que podemos empezar a 
entender mejor gracias al lenguaje interior que se traduce en la Biblia 

Lo único que necesitamos es la Fe, pero esta debe enfocarse en Jesucristo 
quien a través de la guía del Espíritu Santo y sus manifestaciones nos 
puede ayudar a explicar aquello que con nuestro lenguaje natural y con 
imaginarios artificiales es imposible.

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 18 15:

“el corazón del entendido adquiere sabiduría; y el oído de los sabios 
busca la ciencia”.

Así que todo lo que hasta el momento hemos reflexionado nos debe llevar 
a reconocer que toda nueva realidad debe venir del Creador e influenciar 
hasta nuestra presión sanguínea para lograr que esos desequilibrios 
emocionales ancestrales que controlan nuestras actuales realidades se 
diluyan y coordinando mejor nuestras nuevas búsquedas empecemos 
nuestro verdadero crecimiento espiritual 

Todo nos ofrece lecciones si así se lo permitimos y cada enseñanza debe 
iluminar nuestro ser para sabernos más cerca del Creador a través de su 
obra. Toda experiencia por adversa o negativa que la queramos calificar, 
puede otorgarnos esas razones divinas, así que, en vez de culpar y juzgar 
a otros, deberíamos cuestionarnos qué nos quiso enseñar el Creador a 
través de esa circunstancia y a la vez, aceptar que ese ser al que dibujamos 
como malvado, adversario y por el que queremos destilar en ocasiones 
odio, solamente es el instrumento que usa el Creador para dicha lección 

Si seguimos descalificando todo y convirtiéndole en lesiones y a la 
vez inculpando a otros de lo que no queremos aprender, simplemente 
seguiremos perpetuando un programa mental dañino que nos mantiene 
en desequilibrios emocionales, excluidos; visión que han convertido en 
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negocio algunos seres, igual o más desequilibrados que nosotros y que 
piensan que solo pueden reinar en medio del caos 

Algunas lecciones aquí proyectadas atacarán fuertemente nuestros 
inflados egos mientras que otras querrán estrangular nuestros planes 
mundanos que nos alejan más y más, por lo que terminan siendo como 
transformaciones radicales que no nos dejan más opción que reflexionar 
y cambiar 

Pero esos cambios bruscos y abruptos, si así lo queremos entender, 
también son guiados por un ser amoroso que a través de esos senderos 
también nos acompaña hacia los rumbos celestiales. En fin, nos repetimos 
en que no tenemos todas las respuestas; es más, quizá no tengamos 
ninguna respuesta, pero sí aspiramos estar expresando pistas que nos 
estremezcan y nos bajen de nuestros egos e ilusiones para que ya en el 
suelo podamos volver a mirar al cielo como se debe mirar, con gratitud y 
disposición de servicio 

Así que, aunque las ramas de nuestros árboles se mueven con fuerza 
nosotros debemos seguir allí bajo su sombra intentando reflexionar más 
y más en cómo darles un mayor y mejor sentido a nuestras coexistencias 

El Texto de Textos nos revela en Juan 8 36:

“así que, si el Hijo os libertare, seréis verdaderamente libres. 
37 Sé que sois descendientes de Abraham; pero procuráis matarme, 

porque mi palabra no halla cabida en vosotros. 
38 Yo hablo lo que he visto cerca del Padre; y vosotros hacéis 

lo que habéis oído cerca de vuestro padre”.
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SALMO 92

Bueno es alabarte, oh Jehová,
 Y cantar salmos a tu nombre, oh Altísimo;
2 Anunciar por la mañana tu misericordia,

 Y tu fidelidad cada noche,
3 En el decacordio y en el salterio,

 En tono suave con el arpa.
4 Por cuanto me has alegrado, oh Jehová, con tus obras;

 En las obras de tus manos me gozo.
5 !!Cuán grandes son tus obras, oh Jehová!

 Muy profundos son tus pensamientos.
6 El hombre necio no sabe,

 Y el insensato no entiende esto.
7 Cuando brotan los impíos como la hierba,
 Y florecen todos los que hacen iniquidad,

 Es para ser destruidos eternamente.
8 Mas tú, Jehová, para siempre eres Altísimo.

9 Porque he aquí tus enemigos, oh Jehová,
 Porque he aquí, perecerán tus enemigos;

 Serán esparcidos todos los que hacen maldad.
10 Pero tú aumentarás mis fuerzas como las del búfalo;

 Seré ungido con aceite fresco.
11 Y mirarán mis ojos sobre mis enemigos;

 Oirán mis oídos de los que se levantaron contra mí, de los malignos.
12 El justo florecerá como la palmera;

 Crecerá como cedro en el Líbano.
13 Plantados en la casa de Jehová,

 En los atrios de nuestro Dios florecerán.
14 Aun en la vejez fructificarán;

 Estarán vigorosos y verdes,
15 Para anunciar que Jehová mi fortaleza es recto,

 Y que en él no hay injusticia.



312

Virsap

ALBURA

El Texto de Textos nos revela en Juan 16 13:

“pero cuando El, el Espíritu de verdad, venga, os guiará a toda la verdad, 
porque no hablará por su propia cuenta, sino que hablará todo lo que oiga, 

y os hará saber lo que habrá de venir”.

Nos hemos cuestionado mucho al respecto de si vale o no la pena intentar 
traducir, transcribir o simplemente expresar algunos de los confusos 
conceptos que tienen que ver con las Sefirot, el Árbol de la Vida, algunas 
visiones de la cábala, desde nuestra lógica como creyentes o proponer 
algunas nuevas interpretaciones propias de la misma Biblia y los 
evangelios  Hacerlo desde algunas creencias y costumbres que parecen 
opuestas, pero que para nosotros son de enriquecimiento personal  Y si 
lo hacemos es y será siempre bajo el reconocimiento de que hay un solo 
Creador y que Él, está trabajando de nuestra mano para que retornemos a 
nuestro estado original 

Incluso somos conscientes que entre más redundamos intentado explicar 
dichos preceptos, pareciera que más nos alejamos del punto de enfoque 
de este texto, por lo cual, después de casi cinco revisiones de estas páginas 
seguiremos insistiendo en una sola cosa: poner la mira en las cosas de 
nuestro Creador más que en las de este mundo 

No perdamos de vista que nuestras interpretaciones, lecturas y elucubra
ciones no hacen parte siquiera de opiniones directas o reales de estos eruditos 
o sabios, sino de concepciones personales, que siendo especulaciones 
nuestras, aspiran ser muy respetuosas y sobre todo ajustadas no a nuestra 
realidad, sino a la única verdad que consideramos existe  

Todas ellas las extraemos de nuestra lectura de la Biblia, de los evangelios 
y sentimos que estas nos motivan diferentes visiones, las cuales poco 
tienen que ver con religiosidad, pero sí, gracias al Espíritu Santo, con 
nuestro deseo de conciliar una mejor forma de ver y entender la vida como 
creyentes; visión que consideramos nos ha ido alejando de sesgos, creencias 
y posiciones contrarias que nos han permitido, a nosotros como autores de 
estos preceptos aquí plasmados, reencontrarnos con esos destellos de la 
Luz divina en pro de nuestro crecimiento holístico e integral  
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Es a partir de esa mirada que hemos venido intentando en los diferentes 
párrafos, hacer analogías, algunas de las cuales las trabajamos desde las 
enseñanzas que nos hace la misma naturaleza, por lo cual hemos querido 
identificar cada capítulo con los nombres de algunas partes de árboles, 
como también de características de los mismos, con el único propósito 
que nos podamos compenetrar aun más con todas esas manifestaciones 
divinas, que pudiendo encontrar a nuestro alrededor pasamos por alto y 
que son sin embargo fundamentales a la hora de empezar a mirar más los 
aspectos espirituales a los cuales debemos vincularnos como humanidad 

Todo nos alecciona, si así lo queremos permitir  Bajo esa lectura 
contradictoria, en ocasiones no podemos perder de vista que el mundo 
mercantil nos ha llevado a creer que un árbol es solo para producir madera 
o papel, obviando que estos en su conjunto dan armonía y equilibrio 
gracias a todo lo que representan, que va mucho más allá de aportarnos 
oxígeno y de absorber a través de la fotosíntesis el dióxido de carbono;  
también limpian nuestra atmosfera evitando lo que hoy se conoce como 
el cambio climático 

Así que cada uno de nosotros debería, además de sembrar árboles, cuidar 
los que ya existen, abrazar a estos en señal de gratitud entendiendo que la 
misma savia y corteza actúan a través de ese contacto para denotarnos que 
nuestro Creador está en todo y con todos 

Por ello, desde el momento que analizamos el tema de la corteza como 
capa importante de los árboles, nos debió haber quedado claro que ésta 
protege su estructura no solo de insectos y otros animales, sino que a la 
vez les alimenta  Por lo que dentro de la visión general de aprendizajes 
que deberíamos asumir de nuestros entornos y el equilibrio que estos nos 
denotan, debemos concentrarnos en ser parte de esa proporcionalidad 
natural de la que nos creemos exentos y a la que por ende no le aportamos 

El Texto de Textos nos revela en Ezequiel 37.2:

“Y me hizo pasar cerca de ellos por todo en derredor; y he aquí que eran 
muchísimos sobre la faz del campo, y por cierto secos en gran manera. 

3 Y me dijo: Hijo de hombre, ¿vivirán estos huesos? Y dije: Señor Jehová, tú lo 
sabes. 4 Me dijo entonces: Profetiza sobre estos huesos, y diles: Huesos secos, 

oíd palabra de Jehová. 5 Así ha dicho Jehová el Señor a estos huesos: 
He aquí, yo hago entrar espíritu en vosotros, y viviréis”.
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Desde ese tipo de propuestas entendamos, por ejemplo, que la albura o 
xilema, es la parte del árbol que crea nuevas células permitiendo que este 
sea más grueso cada año  Nosotros tenemos en nuestro ADN y ARN algo 
similar; los telómeros que en términos simples son los que construyen una 
secuencia para dicho ácido la cual está situada a los extremos de nuestros 
cromosomas para proteger la integridad de este, contrayéndose en cada 
división  Misión que complementa la renovación de los tejidos de nuestro 
cuerpo que es gradual y se calcula tiene un ciclo de siete años 

Regeneración que en algunos sistemas es más lenta y en otros más rápida, 
pero que en su totalidad nos denota que inconscientemente nuestras 
células cada siete años son totalmente diferentes  Reemplazo molecular 
que parten de células madres y sus reservas que se dividen, haciendo que 
dicha copia reemplace la célula anterior 

Como ya lo habíamos enunciado, se dice que ésta pierde su calidad y que 
cada vez que se duplica todo el material genético, vamos envejeciendo  Lo 
que se traduce en que cada siete años somos una fotocopia física producto 
que los cromosomas pierdan algo de ADN de sus extremos, de telómeros, 
con lo cual al acortarse estos, la célula tras cada nueva copia, muere o 
se vuelve senescente, interfiriendo con el correcto funcionamiento del 
órgano al que pertenece 

Perspectiva que volvemos a esbozar aquí para que sin ser expertos en 
genética, entendamos que todo se reproduce y que la longitud de esos 
telómeros con sus decodificaciones se traduce en biomarcadores precisos 
del paso del tiempo en nuestro organismo y por ende de nuestra salud  
Muerte lenta que nos motiva como seres integrales y holísticos a ocuparnos 
de nuestro ser en sus dimensiones de vida: la física, la mental y la espiritual, 
así no nos reconozcamos sino dentro de una estructura material  

Y aunque en la niñez poco nos enseñaron el valor de nuestro Templo 
corporal que se debe integrar al Espíritu, como elemento aportado por el 
mismo Creador, para nuestro transporte en este planeta y en la juventud, 
parece nos dedicáramos a desgastar este, hasta comprobar no solo que no 
es eterno, sino que por más perfecto que sea, necesita de unos mínimos 
cuidados  Está claro que llegará la madurez para valorar todo lo que ello 
significa y la vejez para enfatizarnos la importancia de entender a tiempo 
lo que es vivir 
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Así que para este capitulo y gracias a la albura de los árboles para valorar 
aun más nuestro ser que hoy esperamos que así sea, viaja con tanque lleno 
por este mundo gracias a buenos indicadores de salud y un perfecto estado 
mental, nos dedicaremos a reflexionar lo que debería o debió haber sido 
nuestra etapa de juventud y todas las enseñanzas que ella nos dio y nos 
puede dar, así hace rato hayamos pasado por ahí, para reorientar con esas 
lecciones nuestras actuales vivencias 

Y no es que nos vayamos a enfrascar en algunos de los dilemas que 
padecemos hoy los viejos, como producto de dichos desmanes, más sí, 
en cómo lograr ahora medir con más claridad los efectos de nuestras 
actuaciones y no dejarnos guiar por emociones y por algunas sensaciones 
que vislumbraremos en cada una de las subsiguientes reflexiones. 

Todo lo trataremos siempre desde la visión de este texto, es decir, 
asumiendo cada cambio interior, al que regularmente nos negamos, como 
una oportunidad permanente de adquirir mas sabiduría, de iluminar más 
nuestro ser y sobre todo de vincularnos a diario con la Creación a través 
de su obra, transformando así ese modelo mental que tanto se opone a 
obedecerle a su Hacedor pero que a su vez quiere más de sus bendiciones, 
por las cuales clama, pero sin entender muy bien que Él nos insinúa a 
través de todo lo que nos rodea; que nos lo dio todo y que a diario nos 
bendice, por lo que ya ese cambio que le solicitamos depende realmente 
de nuestras decisiones 

El Texto de Textos nos revela en Joel 2 12:

“Por eso pues, ahora, dice el Creador, convertíos a mí con todo vuestro corazón, 
con ayuno y lloro y lamento. 13 Rasgad vuestro corazón, y no vuestros vestidos, 
y convertíos a Jehová vuestro Creador; porque misericordioso es y clemente, 

tardo para la ira y grande en misericordia, y que se duele del castigo”.

El universo nos enseña, aunque en ocasiones nos cuesta colocar algunos 
aprendizajes en práctica, que vale la pena que intentemos, con cada 
nuevo conocimiento iluminar nuestras existencias, vinculándonos más a 
ese plano espiritual al que de una u otra forma debemos acercarnos  Tal 
hecho no quiere decir descuidar lo físico o mental 

Desde esa mirada y reiterando que la albura del árbol que es xilema 
para los científicos, es una capa constituida por una red de células vivas 
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que traen agua y nutrientes desde las raíces hasta las ramas, ramitas y 
hojas, haciendo que esa madera más joven del árbol le renueve, debemos 
comprender que con los años, nosotros también podemos renacer, pese a 
que dichas capas internas corporales mueran. Lo que significa denotar no 
solo que lo terrenal fenece sino que nosotros estamos llamados a ascender 
a otro plano  

Todo nos aporta, aunque nosotros preferimos apartarnos  Cada enseñanza 
que podemos extraer de un tema que seguramente si nos lo presentaran 
desde nuestras aulas académicas recibiríamos como simple información, 
debe ser para nuestro crecimiento  Y es que si nos permitimos intentar 
llevar cada información a otros campos en donde nuestro conocimiento 
debe iluminar la totalidad de nuestras vidas, podremos asumir con 
mayor comprensión áreas que regularmente suponemos poco o nada 
importaban porque creíamos no tenían mayor aplicabilidad en nuestro 
mundo práctico 

Lecciones que, llevadas a nuestro árbol genealógico, nos deben incitar 
a buscar todos los aportes de nuestros años juveniles, así algunos de 
ellos los estemos descalificando como sucesos no dignos siquiera de ser 
recordados, o que nos están contrariamente generando lesiones 

Se trata de consolidar con todas esas imágenes archivadas, una nueva 
realidad más espiritual que a su vez nos conecte con todas las manifestaciones 
divinas que percibidas a través de nuestra naturaleza nos están enseñando 
que todo sirve para nuestro bien, si así lo queremos validar 

Cada una de esas experiencias tiene una valiosa enseñanza que debemos 
descubrir pero que nos obliga a cambiar la mirada para que lo que antes 
calificábamos como negativo, oscuro, adverso, castigo, karmatico e incluso 
inmerecido, lo coloreemos con nuevas tonalidades de fe y lo cualifiquemos 
y valoremos como sano, indispensable para nuestro crecimiento, 
aleccionador y en el peor de los casos fruto de una decisión inconsciente 

Acciones que sin ser pensadas o medidas nos generaron esas consecuencias 
por las que no debemos seguir recriminándonos  Simplemente necesitamos 
aceptarlas, asumirlas, corregirlas o enmendarlas si aun es posible y crecer 

Se cree que toda esa información, además de la que tiene que ver con 
nuestros ancestros, se va grabando también en nuestro ADN renovado y 
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que dicho microchip encriptado en nuestro ser enciende alertas y reitera 
algunas informaciones y desinformaciones para que nosotros en este aquí 
y ahora las corrijamos 

Programas mentales inconscientes que, aunque probablemente se 
activaron involuntariamente en esos días de juventud, podemos 
transformar para que esa información caótica ya no siga afectándonos a 
nosotros ni a nuestras nuevas generaciones 

La filogenética viene presentando muchos avances al respecto, sin 
embargo, nuestra intención al enunciarla en estas líneas es simplemente 
para motivar a nuestros lectores a que en vez de seguir dejando que algunos 
impulsos nerviosos sean los que cogobiernen sus vidas, se permitan 
hacerse conscientes de dichas inconciencias 

Todo en la naturaleza nos denota que estamos formados por la perfección 
de un Creador, del que voluntariamente nos separamos contaminándonos 
en unos estados de caos, desinformación e imperfección de los que 
estamos aprendiendo, pero que podemos voluntariamente retornar de allí 
la necesidad de encontrarnos con los destellos de esa perfección en cada 
detalle de nuestros entornos, esos con los cuales el Creador formó todo 
este majestuoso universo 

El Texto de Textos nos revela en Nehemías 9 2: 

“el día veinticuatro del mismo mes se reunieron los hijos de Israel en ayuno, 
y con cilicio y tierra sobre sí. 2 Y ya se había apartado la descendencia de Israel 

de todos los extranjeros; y estando en pie, confesaron sus pecados, y las 
iniquidades de sus padres. 3 Y puestos de pie en su lugar, leyeron el libro de la 
ley de Jehová su Creador la cuarta parte del día, y la cuarta parte confesaron 

sus pecados y adoraron a Jehová su Creador”.

Es probable que nos estemos preguntando: si hacemos parte de un 
Creador perfecto que nos creó, por lo cual todo lo creado tiene esa luz de 
perfección, ¿entonces por qué hablamos de imperfección, de impurezas y 
peor aun de un mundo oscuro y maligno? 

Y aunque, como también lo hemos venido expresando, no tenemos todas 
las respuestas y no todos los misterios del Creador se nos han revelado, sí 
está claro que estamos inmersos en conceptos abstractos que no son tan 
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reales como pensamos, mundo de ilusión incluso creado y recreado por 
nosotros a través de Adán y su palabra al colocarle nombre a las cosas, 
que nos proyecta apartes de la verdad, pero que a su vez por nuestros 
desconocimientos e ignorancias soportados en nuestro lenguaje finito y 
limitado no podemos explicar 

Solo podemos recordar que estamos desconectados y que como segura
mente nos hemos venido dando cuenta, a medida que avanzamos en estas 
reflexiones que nos invitan a valorar cada partícula de nuestro ser, cada 
ser vivo cuenta con un sistema natural de regulación y armonización, que 
para nuestro caso obstruimos en ocasiones con nuestros pensamientos y 
actos voluntarios inconscientes, que atentan contra esa visión universal 
que sin embargo nos sigue otorgando oportunidades para reorientar 
nuestros rumbos  

Desde esa mirada, es que hablamos de sanar nuestro pasado, entendiendo 
que una buena parte de nuestros comportamientos inconscientes se 
transmiten de generación en generación y nos impiden auto realizarnos 

Se trata entonces de trabajar a diario para hacernos conscientes de esas 
inconciencias y de desvincularnos de esos comportamientos, pensa
mientos, hábitos e incluso deseos que disfrazados de tentaciones nos 
siguen haciendo retroalimentar del árbol del conocimiento, por lo que son 
esos impulsos nerviosos programados y reprogramados que nos poseen, 
los que nos afectan tanto que cogobiernan nuestra psique, logrando así 
desencadenar una serie de acciones que incluso vivenciaron en épocas 
similares nuestros ancestros y que siendo experiencias, nosotros no solo 
no evaluamos sino que simplemente reiteramos 

Haciendo otra analogía ahora con el lenguaje de la informática: contamos 
con un programa mental inconsciente que nos hace actuar de una forma y 
no de otra, así en nuestros momentos conscientes voluntariamente no lo 
deseemos  Por lo cual se trata de desatar esos nudos caóticos y consolidados 
con desinformaciones tan programadas que consolidan nuestras células 
y los sistemas que a ellas se integran, algunas de las cuales conocemos 
como instintos y otras como costumbres, pero que en su todo nos han 
esclavizado a un pasado que ya pasó, lo que hace poco lógico que sigamos 
cargando con el peso de dichas experiencias de vida, que incluso sin ser 
nuestras, abrogamos como propias 
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El tema que seguramente ya hemos ido empezando a entender con mucha 
más claridad y a la vez a trabajar en las profundas reflexiones diarias, nos 
denota que ese árbol al que pertenecemos como fruto o incluso rama, nos 
sigue retroalimentando con sus conocimientos, lo que quiere decir que yo 
soy mi familia, por lo cual esos dilemas personales e internos que padezco, 
hacen parte de todo ese núcleo inconsciente y familiar que se consolidó en 
mi ser desde mucho antes de mi fecundación 

Razón de peso para no solo trabajar este tema reflexionándolo como 
individuos, sino de intentar vincular al mayor número de miembros de 
nuestra familia a este proceso de sanación, para que todos como núcleo 
tomemos conciencia de empezar a proyectar una nueva realidad, en donde 
la luz del Creador nos aporte y armonice como estructura que somos 

No podemos seguir quedándonos apegados a esas trampas genealógicas 
como si fueran cadenas inconscientes, dejando que estas nos guíen cuando 
ellas no son más que desinformaciones que podemos ordenar y que están 
hasta en nuestros genes llamándonos la atención para que aprovechemos 
nuestro tesoro más preciado que es la vida y nuestras principales relaciones 
como son nuestra familia para que logremos a través de ellas a su vez 
ese vínculo perfecto con el Creador que sigue presto a recibirnos como el 
Padre amoroso que es 

El universo al que pertenecemos tiene un movimiento permanente que 
depende del Creador y nosotros somos organismos vivos que hacemos 
parte integral de él, así que todas las transformaciones constantes nos 
afectan y nos pueden infectar si lo permitimos, por lo que cada nueva 
generación debe intentar que esos condicionamientos emocionales y de 
conducta grabados por nuestro linaje anterior en nuestro inconsciente 
personal, que algunos estudiosos consideran como el YO más desconocido 
y misterioso, no sigan determinando nuestra postura frente a la vida y 
por el contrario sean otros impulsos nerviosos, ahora conscientes, los que 
conduzcan nuestros actos 

El Texto de Textos nos revela en Amos 2 4:

“así ha dicho el Creador: Por tres pecados de Judá, y por el cuarto, 
no revocaré su castigo; porque menospreciaron la ley de Jehová, 

y no guardaron sus ordenanzas, y les hicieron errar sus mentiras, 
en pos de las cuales anduvieron sus padres”.
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Valorar la vida y todo lo que ella significa para nuestro cuerpo, como 
Templo de un Alma que debe reconectarse con el Espíritu del Creador, 
es quizá la meta de esas reflexiones de juventud en donde poco o nada 
nos ocupamos de la salud holística a través de una sana y correcta 
alimentación, de un ejercicio moderado y adecuado, de unas relaciones 
armónicas, fraternales y serviciales, en fin de una serie de hábitos que 
deberían llevarnos a hacer estiramientos y a través de ellos, acariciar, 
agradecer y bendecir cada partícula, célula, sistema o parte de nuestro 
cuerpo físico, mental y espiritual por todo lo que nos aporta esperando 
que al meditar en ello el eco de nuestras palabras y oración, llene no solo 
nuestro ser y sus vacíos, sino a los del mismo universo 

Lo reiteramos, esos hábitos inconscientes con sus reiteraciones caóticas 
solo nos están denotando patrones de comportamiento aparentemente 
dolorosos, que cual timbres quieren que revisemos distintos ámbitos 
personales y nos propongamos salir de esas situaciones pasadas, 
develándonos si así les profundizamos, incluso las causas originales que 
desencadenaron esos programas actitudinales reprogramados, que al 
comprenderlos no solo no se repetirán sino que bien atendidos, sanarán 
nuestros seres y más adelante esa historia familiar que afecta a todos sus 
miembros de una u otra forma  

Maravillosa tarea con la cual superaremos no solo nuestras hirientes 
rutinas sino las de quienes siendo cercanos o lejanos como partes de esa 
familia se están privando de vivir en plenitud de conciencia 

Quienes estudian genealogías y otra serie de nuevas posibilidades 
científicas, algunas de las cuales se orientan al respecto de nuestro lenguaje 
inconsciente, nos demuestran que existe una precisión matemática, 
en cuanto a estas reiteraciones y sus tiempos, ya que estamos inmersos 
en ciclos  Por lo que, si nos permitimos juiciosamente intentar analizar 
fechas, enfermedades, muertes, situaciones adversas, nombres y hasta 
mapas neurológicos de algunos miembros de nuestras familias, y logramos 
detallar esos patrones con el fin de recorrer a través de esa historia familiar 
nuestro propio camino de vida, probablemente descubriremos que todo 
aquello que se ha venido transmitiendo de generación en generación no 
solo nos vincula, sino que nos obliga a atenderlo 

El tema de enfermedades genéticas es el más estudiado en estos días, pero 
incluso, si observamos lo aquí proyectado desde la lógica de profesiones o 
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la misma perdurabilidad o no de algunas relaciones familiares, podremos 
iluminar mucho más nuestras nuevas reflexiones. No es gratuito que 
cuando se escuchan mentar ciertos apellidos, más que sus abolengos, 
reconozcamos en las personas de dicha consanguinidad algunas caracte
rísticas de esa estirpe  

Como lo analizamos en algunos textos de nuestra Colección Solo Para 
Soñadores, somos portadores ancestrales de los conflictos, pero lo triste 
es que no nos ocupamos de transformarlos y con ello de mejorar no solo 
este nuestro árbol genealógico sino todos los demás árboles que componen 
nuestro planeta  Con lo cual obviamos que esas manifestaciones, que 
hacen parte de nuestra información genética desordenada, no pretenden 
hacernos sufrir y menos pagar el castigo por separarnos voluntariamente 
del Creador por un tiempo, sino que con sus destellos amorosos nos 
invitan a retornar, ya que Él mismo quiere que seamos felices, somos sus 
hijos, y es tal su búsqueda que tuvo que hacerse hombre en Jesucristo 
para denotarnos el camino de regreso 

Todas esas imágenes y deseos proyectados e impresos en nuestros genes 
y que están allí prestos para hacer parte de nuestras nuevas generaciones, 
llevan implícito en su información, así nos parezca desordenada y caótica 
unos roles, una personalidad, unos comportamientos, unas dinámicas, 
unos aprendizajes y, casi un destino, al que nos cuesta adaptarnos, pero 
en el que nos reiteramos, quizá en la búsqueda de no ser rechazados por 
ese nuestro clan  

De lo que se trata al comprender que hacemos parte integral de esa gran 
familia es que hasta nuestro lenguaje no verbal es propio de ella lo cual nos 
denota sí así nos lo proponemos, que debemos desentrañar los secretos 
subliminales allí grabados, que al hacer parte de ese árbol personal nos 
dictan el cambiar por lo menos algunos de esos mitos familiares y por 
ende nuestra propia y absurda realidad, que no es solo individual, sino 
que es grupal y universal 

El Texto de Textos nos revela en Deuteronomio 34 6: 

“y pasando el Creador por delante de él, proclamó: !!Jehová! !!Jehová! fuerte, 
misericordioso y piadoso; tardo para la ira, y grande en misericordia y 

verdad; 7 que guarda misericordia a millares, que perdona la iniquidad, la 
rebelión y el pecado, y que de ningún modo tendrá por inocente al malvado; 

que visita la iniquidad de los padres sobre los hijos y sobre los hijos de los hijos, 
hasta la tercera y cuarta generación”.
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Desde una mirada un poco espiritual podríamos advertir que estamos 
poseídos por nuestro árbol genealógico y que bajo esa perspectiva todo 
influye para que nuestras visiones cotidianas sean de una forma y no de otra. 
Ello se explica a través del pecado de Adán, lo que nos invita a adentrarnos 
en ese escenario inconsciente que cogobierna nuestros hábitos para que 
todo lo que pensamos y proyectamos y que afecta directamente a ese plano 
material se transforme armónicamente, de tal forma que posteriormente 
el plano emocional con todas sus variables nos permita poco a poco 
vincularnos con nuestra dimensión espiritual y así reproducir a futuro otro 
tipo de imaginarios e ilusiones unos que no solo le den el valor que ameritan 
esas raíces sino que ahora sin desinformaciones caóticas y hasta sin secretos 
oscuros y complejos, nos otorgue una perspectiva mejor y más sana que nos 
indique que la vida sigue floreciendo desde todos sus aspectos.

Ahora trasladándonos de los campos mentales y sus elucubraciones e 
intentando que podamos visualizar mejor lo que estamos aquí plasmando, 
busquemos graficar en nuestro árbol genealógico ese que estamos 
dibujando en una hoja, cartulina, en la pared de nuestra habitación, 
incluso en la sala de nuestro hogar o en el PC, todos esos elementos 
genéticos y patrones que hemos logrado encontrar, teniendo en cuenta 
que inicialmente planteamos una raíz iluminada por las letras del alfabeto 
Hebreo original cual vasijas y que simbolizan las manifestaciones o 
Sefirot a través de las cuales conocemos de nuestro Creador, un tronco 
que para nuestro caso es Jesucristo y a través del cual corre la sabia del 
Espíritu Santo, en donde además encontramos esos diez niveles que nos 
irradian con sus destellos la luz del Creador, que a su vez contienen unas 
ramas que se originaron desde Adán, Noé, Abraham y sus tribus e hijos 
y que creemos se subdividen luego en nuestros tatarabuelos, bisabuelos, 
abuelos, padres, tíos, primos, amigos, docentes y los primeros compañeros 
así como nuestros vecinos 

A medida que logramos que la indagación sea más completa iremos 
cayendo en cuenta que esos tatarabuelos hacen parte de esa cronología 
Bíblica que está allí para recordarnos cuál es nuestra raíz  En términos 
reales, si hacemos bien las cuentas, estamos hablando de muchas más 
ramas de las que ya hemos dibujado 

Investigación exhaustiva que a futuro nos debe denotar por lo menos las 
primeras treinta y dos ramas de esas dieciséis que conforman padres, 
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abuelos, bisabuelos y tatarabuelos, en la que probablemente no incluimos 
nuestros choznos, que de saber algo de ellos ampliarían las ramas de 
nuestro árbol personal a unas sesenta y cuatro 

Pero esas pistas sí que se hace difícil tenerlas  Simplemente permitámonos 
imaginarlas intentando dibujar en esas ramas de nuestro árbol a nuestros 
pentabuelos, incluso podríamos llegar a adicionar mentalmente unas 
ciento veintiocho ramas u hojas más que incluyan a los hexabuelos y a 
la vez otras doscientas cincuenta y seis ramas que nos lleven a tener en 
cuenta los heptabuelos  

Complejizamos aún más la tarea, si logramos imaginarnos a través de  
quinientas doce ramas u hojas ancestrales identificando en ellas a los 
octabuelos, de los que seguramente sabemos más que nada o que decir 
si anexamos mil veinticuatro ramas para poder describir allí a nuestros 
nonabuelos, o dos mil cuarenta y ocho más que nos permitirían reconocer 
que tuvimos unos decabuelos 

Pero más allá de lograr con esa profunda indagación descubrir nuestras 
verdaderas raíces, estamos convencidos que así vayamos más allá de 
nuestras diez generaciones, no llegaríamos con ese estudio a comprender 
siquiera lo que fue el medio siglo de nuestra historia personal familiar y 
dicha información solo nos servirá para confirmarnos que somos parte 
integral y holística de un universo que para los creyentes comenzó con las 
genealogías bíblicas, esas que nos llevan a Adam, a Noé y luego del diluvio 
hasta a Abraham 

Con esta referencia cronológica solo estamos haciendo énfasis en más 
de cuatro mil ancestros directos que aportaron algo más que su cuerpo 
para que nosotros pudiéramos hacer parte de este mundo y quienes 
también depositaron consciente o inconscientemente algunas semillas 
de sus comportamientos y visiones de vida en nuestros seres y genes, 
por lo que sin darnos cuenta llevamos en nuestras células esas luchas, 
conflictos, búsquedas y dificultades como lógicamente también su fuerza, 
alegrías, motivaciones y relaciones, interacciones que nos deben llevar a 
tenerles gratitud debido a que sin todas esas existencias nosotros hoy no 
podríamos estar haciendo parte de este cuento 
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El Texto de Textos nos revela en Mateo 23 31:

“así que dais testimonio contra vosotros mismos, de que sois hijos de 
aquellos que mataron a los profetas. 32 !!Vosotros también llenad 

la medida de vuestros padres!”

De allí la importancia de un país, de un territorio, de una cultura, de una 
identidad, de nuestra familia, en fin, de la vida. Por lo que no necesitamos 
profundizar tanto en el estudio de nuestra genealogía para reconocer 
el cómo ese pasado nos esta afectando hoy, por lo que insistimos en 
que visualicemos más allá de esas ramas: los comportamientos y vidas 
de abuelos, padres, tíos, primos y primas, algunos amigos, docentes, 
compañeros cercanos de estudio y trabajo, vecinos y con ellos nuestras 
ciudades y naciones, las cuales con toda su historia conforman y hasta 
confrontan nuestras existencias 

Y es que, aunque solo queremos abarcar en este texto el tema de la 
consanguinidad, no podemos negar que en ella cabe lo filial, tema del 
que no podemos desprendernos y que nos afecta directamente; y es que, 
aunque ahora vivimos en otro lugar e incluso nos sintamos independientes 
de la problemática de ese pasado, ella sigue moviéndose en ese ser interior 
a través incluso de nuestras células 

Las esposas o compañeras de nuestros familiares y que en algunas 
ocasiones también denominamos tíos o tías por afinidad o primos por ser 
hijos de ellos, le aportan sazón a todo este plato genético familiar con el 
cual nos retroalimentamos a diario y que, como árbol, con sus hojas y 
frutos, consolida nuestro día a día 

La tarea es titánica si se quiere asumir así al pie de la letra, pero desde 
su lógica de fondo y no solo de forma, nos debe llevar a comprender la 
necesidad de ubicar en nuestro ser esos llamados de atención que haciendo 
parte de nuestros comportamientos no son nuestros, ya que pueden ser 
desinformaciones que se reprogramaron por parte de nuestros ancestros 
y que nosotros reproducimos casi por imitación, pero las cuales, con sus 
efectos, sí nos están incitando a acometer esos actos inconscientes que 
tienen consecuencias, algunas graves y que no podemos controlar ni a veces 
medir, simplemente porque hacen parte de programas heredados que nos 
están perjudicando y generando dolores y sufrimientos innecesarios, pero 
sobre los cuales nos sentimos maniatados 
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Eso sí, seguiremos insistiendo en no mirar estos dilemas como castigos 
divinos o temas de karma, sino simplemente como lecciones que debemos 
asumir y retomar para crecer, atendiendo un llamado que es general y que 
nos demuestra que somos seres interdependientes y no aislados de un 
todo, al que nos debemos reintegrar voluntariamente 

Son visiones de vida, creencias, comportamientos, en fin, una serie de 
temas que constituyen nuestras vidas y que debemos tener en cuenta para 
que el sentido que le estamos dando a esta, hoy quizá se transforme un 
poco  Se trata en todo caso de reconocer que se nos ha dado todo para ser 
felices en este planeta, pero que nosotros hemos históricamente estado tan 
desubicados que hemos convertido esta tierra en una especie de infierno.

Y es tal la magnitud de lo confundidos que estamos, que es probable que 
incluso algunos versículos aquí transcritos les podamos leer desde esa 
perspectiva histórica compleja, que quiere denotarnos a nuestro Creador 
como lo que no es, pero que en nuestro caso queremos creer que ello se 
puede mejorar, ya que todo ha sido fruto de traducciones, interpretaciones 
y sesgos paridos por nuestros desconocimientos milenarios, los mismos 
que se proyectan como amenazas y actos violentos, lo que hace a su vez 
necesario que le permitamos al Espíritu Santo nos de nuevas luces al 
respecto de esas mismas lecturas para poder salirnos de ese mundo de 
juicios, culpas y conflictos en que nos hemos enredado históricamente.

Somos a imagen y semejanza de nuestro Padre Celestial, que es Luz, amor 
y misericordia, por lo que como fragmentos esparcidos en este universo, 
que ahora vemos y entendemos como una proyección y como un reflejo, 
logremos percibir esos pequeños destellos de esa Luz divina y gracias a 
tomar algunos sorbos de ese fluir al que reconocemos como amor podamos 
convertir este en un aliciente para nuestros días 

Ya hemos entendido que nuestras actuales imágenes limitadas y finitas, 
producto no de la luz del Creador en sí, sino del reflejo de la luz del sol, 
que proyecta en nuestro sistema visual, cual espejo lo que esta frente a 
nosotros, nos denota que en nuestra ilusión óptica capturamos solo 
una parte de las sombras, sí de un marco del espectro que aunque nos 
encandelilla, se transforma en aquello que nos han programado a través 
de nuestro lenguaje como real 
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Teoría que nos ha llevado a deducir que la única forma de poder acceder a 
mayor información es a través del Espíritu del Creador, que nos guía para 
poder seguir las huellas de Jesucristo, esas que Él nos grabó con su sangre 
y nos dejó demarcadas en sus mensajes que extraemos de la Biblia 

Bajo esa mirada la propuesta del árbol personal que estamos desarro
llando, no puede perder la perspectiva de llevarnos a sanar todas esas 
cosas que duplicándose cual fotocopiadora de la vida en nosotros, nos 
están desviando de este camino de luz que, como objetivo macro de este 
texto, nos proponemos reconsiderar 

El Texto de Textos nos revela en Oseas 4 12:

“mi pueblo a su ídolo de madera pregunta, y el leño le responde; 
porque espíritu de fornicaciones lo hizo errar, y dejaron a su Creador para 

fornicar. 13 Sobre las cimas de los montes sacrificaron, e incensaron sobre los 
collados, debajo de las encinas, álamos y olmos que tuviesen buena sombra; 

por tanto, vuestras hijas fornicarán, y adulterarán vuestras nueras”.

Una vez graficada la mayor parte de familiares que consideremos deben 
hacer parte de las ramas de nuestro árbol genealógico permitámonos 
ubicar a la mayor cantidad de ellas para recoger datos de sus vidas, de las 
de sus ancestros, de sus aprendizajes incluso de aquello que aun les afecta 
para que ojalá a través de ese dialogo se logre la comprensión, el perdón, 
el amor para con esos seres lo cual debe conllevar a la vez gratitud 

No se trata solo de retrotraer algunos recuerdos que hoy consideramos 
como heridas, sino que lo ideal es intentar sanar estos, para que esa 
imagen impresa en nuestra memoria no se siga reimprimiendo o hasta 
duplicando, sino para que ese instante amargo sea superado y así poder 
contextualizar todos estos hechos desde el todo espiritual amoroso que 
estamos planteando y que también debe dejar de afectar nuestros seres 
de forma directa 

Si estamos dialogando, por ejemplo, con nuestro padre o con un abuelo, ya 
no intentaremos verlo como quizá en algún momento lo dibujamos: como 
un verdugo o hasta torturador, o sea desde esa oscuridad de las sombras 
del odio; sino con la misericordia, perdón y amor del Creador y su Luz 
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Él o ella, como parte de nuestro ser y de toda nuestra hermandad, tienen 
también un Alma que como la nuestra asumió sus propios desafíos, heredó 
también todas esas confusiones disfrazadas de preocupaciones y se dejó 
guiar por una serie de impulsos emocionales que seguramente le generaron 
unas cuantas cicatrices, algunas de las cuales inconscientemente transfirió 
a nuestras vidas 

Ellos, aun con todas las condiciones adversas que se les pudieron presentar 
pelearon sus batallas y salieron avante o de lo contrario nosotros no 
estaríamos aquí  Así que empecemos por exonerarlos de tantos reclamos 
y aceptemos que sus faltas como las nuestras hacen parte de todo un 
cúmulo de situaciones que ya debemos obviar, evacuar y sanar para que 
ese dolor que solamente es un llamado de atención nos lleve a redibujar 
de ellos una nueva imagen en nuestros seres 

Si seguimos trayendo a nuestras mentes esas imágenes proyectadas por 
nuestro retrovisor e iluminadas artificialmente por nuestros rencores y 
sentimientos adversos, solo nos estamos dejando dominar por esos deseos 
agrestes incoherentes que se disfrazan de miedos  Lo ideal es asumir 
que podemos gracias a iluminar esos momentos con la Luz del Creador 
entender con otra mirada, aquello que quizá pudo haber sucedido para con 
esa nueva versión, perdonarles y con ese hermoso sentimiento espiritual 
descargar de nuestro ser una serie de energías adversas y sin sentido, que 
nos limitaban y peor aun, nos ataron a rencores, cuando como fragmentos 
en movimiento necesitamos andar sueltos y libres en el fluir del amor.

Todo tiene una razón de ser si en las nuevas reflexiones dejamos de juzgar 
y culpar y nos proponemos entender, atender, aliviar, sanar y amar  
Como lo hemos venido explicando, nuestras coexistencias son altamente 
complejas, pero a la vez, si las miramos desde el punto de vista espiritual 
son muy sencillas  

Lo ideal es dejar que cada partícula de nuestro ser fluya y que gracias a 
ello lo que estaba estancando y por ende pudriéndose sea limpiado por el 
mismo Creador y su Santo Espíritu  Propuesta que, aunque puede sonar 
muy religiosa para algunos, no tiene nada que ver con ritos como sí con 
una armónica posición que debemos aprender a consolidar en nuestro día 
a día 
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El universo funciona perfectamente, pero nosotros al separarnos 
voluntariamente de Él y considerarnos partes desarticuladas a las que poco 
les interesa su armonía, se ve confrontado por nuestras incoherencias, 
pero, así como logramos luego de una enfermedad que nuestro cuerpo 
físico se articule y armonice en ocasiones con el apoyo de medicinas 
externas o cambios de hábitos, lo podemos hacer con todo nuestro ser de 
forma integral y holística 

Se trata de lograr conscientemente que todas nuestras estructuras se 
ajusten y coexistan de acuerdo a sus funciones, lo que nos enseña que 
si nosotros voluntariamente nos sabemos y sentimos partes integrales 
de todo lo Creado, evitaremos seguir oponiéndonos y actuando 
desobedientemente en una dimensión que aunque nos denota que somos 
seres multifacéticos nos proyecta también que nuestro énfasis ya no debe 
ser lo físico material egoísta sino que debemos movernos como seres 
espirituales experimentando transitoriamente algo que aun sin entender 
muy bien, es necesario para nuestro actual crecimiento  

El Texto de Textos nos revela en Santiago 1 26:

“Si alguno se cree religioso entre vosotros, y no refrena su lengua, sino que 
engaña su corazón, la religión del tal es vana. 27 La religión pura y sin mácula 
delante de Dios el Padre es esta: Visitar a los huérfanos y a las viudas en sus 

tribulaciones, y guardarse sin mancha del mundo”.

Hay que transformar el espectro limitado de nuestra visión existencial, 
por el infinito espiritual, gracias a otra mirada o a unas nuevas gafas 
espirituales como lo hemos venido insinuando  Por ello a partir de la 
fecha deberíamos aceptar que todo nos enseña y alecciona, que no es lo 
mismo que lesiona, como nos sucedía antes; por lo que el mayor abismo 
que tenemos que cruzar ahora en este mundo es aquel que visionamos 
entre lo que estamos aprendiendo y convirtiendo en conocimiento y la 
forma como le pondremos en práctica, para que esas situaciones, aunque 
pueden seguirnos afectando, ya no nos infecten  

Se trata de ser sapientes más que sabios, mensaje que aun siendo 
elemental y hasta fácil de llevar al terreno de lo práctico no queremos 
hacer, todo porque seguimos dejando que nuestras acciones y omisiones 
sean iluminadas por un mundo artificial y mercantil que nos programaron 
y se reprograma y del cual somos esclavos 
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La humanidad no quiere entender este tipo de cosas sencillas especialmente 
porque cada uno de nosotros sigue en sus búsquedas egoístas, en donde 
nos apegamos de todo, aun sabiendo que nada nos pertenece y que tarde o 
temprano partiremos de este mundo  Incluso, hasta quien se mantiene en 
estas búsquedas y se le habla de una opción más espiritual, está de acuerdo 
en que como individuo son interesantes estas posibilidades divinas, pero 
no las ejecuta en su todo  

Y es tal la fuerza de los programas mentales mercantiles, que a la mayoría 
se nos hace difícil el colocar en práctica en su día a día estas reflexiones 
y por el contrario seguimos actuando inconscientemente esclavizados a 
una serie de cosas que por más que nos distraigan con su luz artificial no 
tienen mucho que ver con lo transcendente de nuestras coexistencias 

Como Padre bondadoso y amoroso Él sigue allí a nuestro lado 
observándonos y guiando a todo aquel que se lo pide, pero si además se lo 
permitimos a través de nuestras oraciones y entrega, llegará el momento 
en que Él intervendrá primero de forma individual y en algún momento 
general, por lo que estamos convencidos como autores de estas líneas 
que aunque hay quienes consideran que Él no existe o que se pueden 
burlar de Él, simplemente en esta eternidad tendrán que reconocer 
su error, esperando eso sí que no sea demasiado tarde pues aunque es 
misericordioso también es justiciero 

Así que tenemos este presente eterno continuo para crecer y degustar de 
las oportunidades de mejoramiento que se nos brindan y que gracias a 
cada nueva reflexión se ilumine aún más nuestro entendimiento. Por ello 
nos reiteramos que nuestro enfoque como líderes de estas líneas seguirá 
siendo el de clamar por su misericordia y el cómo a diario aprendemos  
de ella  

Mirada que llevada a nuestro árbol genealógico nos debe incitar a perdonar 
a todas esas personas que por sus inconciencias nos pudieron afectar 
intentando, tanto nosotros como ellos, aprendan y corrijan su rumbo  De 
lo contrario, es probable que esas mismas situaciones afecten o infecten 
las vidas de otros seres humanos, lo que quiere decir que está en nuestras 
manos evitarlo 

No perdamos de vista que el programa metal milenario inconscien temente 
se repetirá también en esas nuevas generaciones, así que como fragmentos 
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de ese YO SOY, estamos llamados a ser Luz  Y aunque inconscientemente 
lo reconozcamos lo cierto es que no logramos compenetrarnos muy bien, 
con lo que ello significa y por ello confundidos en nuestras elucubraciones 
y especulaciones preferimos proyectarnos como semidioses o reyes que 
quieren no percibirse como hijos de ese Creador sino como más grandes 
que Él  

Absurdo que hace que hasta quienes han fungido de sacerdotes en vez de 
acercarnos a esa divinidad, nos manipulen tras esos sus propios deseos 
egoístas 

Nuestro mayor deseo como creyentes debe ser vivir por y para Él, lo 
que significa que poco a poco podamos contar como creyentes con esos 
atributos de Él que se traducen simple y llanamente en un fluir de amor y 
misericordia, que nada tiene que ver con el dilema egocentrista de querer 
ser más que nadie 

Bien hemos reiterado que se trata de ser mejores, más no de ser los mejores; 
visión equivocada que no nos permite alcanzar una armonía que nos ayude 
a coexistir con esos otros, producto de altibajos y fuerzas encontradas que 
hacen parte de nuestro ser interior desde el momento que caímos, nos 
separamos y nos retroalimentamos del árbol del conocimiento  

Por lo tanto, la tarea, que tiene como metodología la revisión de nuestro 
árbol personal y familiar  nos debe permitir tener otras nuevas perspectivas 
al respecto de la vida, pero sobre todo empezar a vincularnos más con 
nuestros próximos y a través de ellos con la misma Creación gracias al 
fluir del amor.

El Texto de Textos nos revela en I de Timoteo 4 12:

“ninguno tenga en poco tu juventud, sino sé ejemplo de los creyentes en 
palabra, conducta, amor, espíritu, fe y pureza”.

Pero no perdamos de vista que a medida que presentamos un nuevo  
capítulo no solo nos enfocamos en nuevas ramas ancestrales para nuestro 
árbol, en algunas enseñanzas de las muchas que nos aporta nuestra 
naturaleza, en las manifestaciones de las Sefirot que para estos párrafos 
tiene que ver con la Gevará (V) o fortaleza o justicia y que debemos 
articular a la revisión de una nueva etapa en ese transcurrir que como 
metodología educativa implica un nuevo curso y unas nuevas lecciones  
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Planteamiento que nos tiene en los días de nuestra juventud y todo lo que 
ella ha significado para nuestras expectativas e incluso frustraciones. En el 
capítulo anterior nos enfocamos en las enseñanzas de nuestra adolescencia 
y todo ese periodo de pubertad en donde pareciera que el énfasis estaba 
más en los terrenos de la sexualidad que en nuestra maduración como 
personas  

Error que para nuestra mirada convirtió a toda esa época en un caos 
mayor, y que ahora desde el actual análisis nos debe posibilitar el ver 
en cada cambio físico, hormonal incluso desde criterios sexuales como 
una posibilidad de asumir nuevos cambios psicológicos y de vida, esos 
que debemos ir logrando como fruto de una transición que nos lleve de 
lo material hacia lo espiritual, haciendo a un lado toda esa alta gama de 
distractores en los que nos detenemos incoherentemente 

Hay quienes consideran que el Creador le entregó este mundo como 
reinado a fuerzas oscuras y desde esa lógica suponen que esta es la escuela 
del sufrimiento  Nosotros sin embargo consideramos que Él es el dueño 
y Señor de todo y que simplemente deja que algunas huestes celestiales 
que cumplen el rol de tentadoras y hasta oscuras nos muestren esos 
senderos para que nosotros mismos decidamos si queremos seguir en 
ellos o nos permitimos voluntariamente retornar al camino de Luz al que 
pertenecemos 

Desde esa mirada la dimensión de las ilusiones en la que estamos como 
producto de retroalimentarnos del árbol del conocimiento, nos ha 
llevado a creer que estas comunidades dirigidas especialmente por temas 
mercantiles y de capital en donde prima los objetivos relacionados al 
tener y al hacer, son la mejor o hasta única opción y que queramos o no 
debemos someternos a sus reglas de juego  Lo que quiere decir que aun 
queriendo ser espirituales debemos ser materialistas  

Lo que es un error que aspiramos cada lector haya ido descubriendo, 
pues nos debe estar quedando muy claro que incluso ese proceso de 
construcción ilusorio basado en deseos consumistas, hace que cada quien 
vaya cansándose de esos imaginarios y con esa luz interior que procede 
del Creador vaya reencontrándose de una u otra forma con nuevas 
inquietudes que tarde o temprano le darán otro entendimiento al respecto 
del verdadero camino espiritual que esta trasegando  
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La juventud es engañosa desde esa mirada mercantil, pero es una etapa 
de nuestro desarrollo en donde vamos construyendo nuestra verdadera 
identidad, donde debemos ir consolidando una real autoestima, donde 
podemos ir ganando en seguridad y confianza, ya no solo en nosotros 
mismos y lo que nos rodea, sino en la guía de nuestro Creador  

Y aunque todo el esquema comercial con sus ruidos nos bombardea para 
que actuemos irresponsablemente y toda esa desinformación interna 
agreste quiere dominarnos, el verdadero propósito de esta y de cada una 
de las etapas de vida es que vayamos aprendiendo a decidir, ya no solo lo 
que queremos o no, como sí lo que más nos conviene 

Proceso que se va logrando debido a nuevas interacciones y nuevas 
búsquedas, esas que nos enfocan ya no solo en un mundo que se reprograma 
desde una serie de conductas reflejas sino que también se re proyecta a 
través de una espiritualidad de la que vamos entendiendo de una u otra 
manera y que en su momento nos permite comprender que hacemos parte 
integral de un todo así en algunos momentos nos veamos solo dentro de 
esquemas que los psicólogos reconocen como pares significativos; esos 
que desafortunadamente también están en ese momento como nosotros, 
actuando de forma distorsionada de la realidad  Verdad que estamos aquí 
intentando vislumbrar como camino espiritual 

Lo que nos recuerda que no podemos descalificar ni esa ni cada etapa de 
vida o las personas con las cuales compartimos, porque como lo hemos 
venido analizando cada momento de nuestras coexistencias tiene su razón 
de ser y su propósito  

Aun el engañador y sus engaños cumplen con un rol por lo que así algunas 
personas consideren que en dichos días juveniles se sumaron una serie 
de errores que más adelante se están pagando con creces, lo cierto es que 
deberíamos cualificarnos con esas experiencias que son del pasado, que ya 
pasó y gracias a ellas dejarnos iluminar para que este presente sea mejor y 
que además incluso esos días futuros sean realmente tranquilos 

Ya dijimos que hasta los hijos no planificados, que es diferente a no 
deseados, cumplieron con su rol aleccionador si nos colocamos a revisar 
esas enseñanzas de forma profunda, tranquila y con la Luz del Creador; 
por lo que seguir dejando que sea ese pasado artificial y sesgado el que 
difumine nuestros nuevos pasos con sus oscuridades, es desconocer que 
el eterno presente continuo, poco tiene que ver con ese pasado fugaz que 
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se acumula y que se convierte solo en imágenes, si así se lo permitimos, 
algunas de las cuales están sesgadas y veladas por erradas expectativas 
de lo que suponíamos debería ser y no fue, cuando el camino a seguir es 
apreciar y valorar ese presente y sus enseñanzas permitiéndonos crecer a 
través de ellas 

Todo tiene un propósito y aunque bajo esta mirada algunas personas 
nos puedan estar reclamando porque consideran que con ello se podrían 
justificar actos atroces, consideramos que aun aquello que descalificamos 
como vergonzoso y salvaje para ese ser, tanto el que funge de victima como 
de victimario debe tener una lección que hoy no comprendemos, pero que 
quizá, si nos permitimos encontrarla, no solo la hallaremos, evacuaremos 
y como conjunto gracias a ella creceremos 

Lo que nos toca aquí y ahora es sanar también todas esas situaciones 
molestas, agrestes y hasta vergonzosas del pasado, que hacen parte de 
nuestra historia personal, genética, familiar, social, vecinal, nacional 
y hasta mundial, intentando incluso que las nuevas generaciones a las 
que podemos atender hoy como padres o cuidadores, no caigan en esas 
trampas, lo que implicará desde esa perspectiva que estamos cumpliendo 
con nuestra misión de dejarles a ellos un mundo mejor y a nosotros un 
fluir amoroso que nos lleva a trascender a los caminos del Creador hasta 
reintegrarnos con Él 

El Texto de Textos nos revela en Eclesiastés 11 9:

“alégrate, joven, en tu juventud, y tome placer tu corazón en los días de tu 
adolescencia; y anda en los caminos de tu corazón y en la vista de tus ojos; 

pero sabe, que sobre todas estas cosas te juzgará el Creador. 10 Quita, pues, de 
tu corazón el enojo, y aparta de tu carne el mal; porque la adolescencia y la 

juventud son vanidad”.

Hay quienes dicen que recordar es vivir y aunque probablemente no 
podemos sentirnos orgullosos de algunas imágenes, pero sí avergonzados, 
aprendamos la lección entendiendo que desafortunadamente la sociedad 
mercantil promueve una serie de proyectos y propuestas que tienen el ímpetu 
de la sexualidad, de los egoísmos, de la materia, etc , los cuales se hacen más 
sonoros para esas épocas que confundimos como de loca juventud  

Tal hecho hace necesario, para alcanzar otros estadios mas espirituales, 
que no escuchemos persistentemente a ese mercado y nos enfoquemos 
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más en lo que la Biblia nos presenta como preceptos de vida  Tarea que 
es individual, máxime cuando nuestras instituciones educativas le han 
quitado el total valor a este tipo de enseñanzas 

Así que, como padres y cuidadores tenemos la misión de darles estas 
lecciones a las nuevas generaciones así no las hayamos tenido nosotros 
o así nos hayan hecho memorizar rezos, ritos y hasta percepciones al 
respecto de un Creador  Por ello, es tiempo de reenfocarnos en estos temas 
espirituales, los cuales con el paso de los días irán iluminando nuestras 
casas y comunidades  

No se trata de oponernos radicalmente a lo que por regla general nos 
ofrecen las sociedades occidentalizadas, en las cuales desperdiciamos 
esfuerzos en otro tipo de cosas a las que les ponemos precio descuidando 
incluso el aprecio total que requiere todo lo que significa vivir. Más ya 
no vale la pena juzgar lo aprendido como sí desaprender algunos de esos 
mensajes que no nos permiten aquí y ahora reorientarnos 

Aspiramos de todo corazón que aquellos padres o cuidadores inviten a 
sus hijos a leer estos párrafos y les den nuevos y mejores argumentos 
para repensarse a través de nuevos pasos, los cuales deben ayudarles a 
entender que cuando las mismas circunstancias nos empujan en otra 
dirección, incluso que nos parezca opuesta a la que nos delinearon 
nuestros patriarcas y su fe, es porque el objeto inanimado de nuestra 
propia existencia nos esta llamando la atención para que le coloquemos 
nuestra Alma, y animados por ella nos conectemos al Espíritu del Creador 
y por ende fluyamos espiritualmente con Él hacia otro rumbo.

Decir que nuestros modelos educativos se han equivocado históricamente 
no es algo nuevo y menos cuando cientos de personas conocedoras hacen 
a diario propuestas para cambiar un conductismo que solo promueve 
un mercado competitivo que nos esclaviza al mundo de los deseos y del 
consumo, pero poco énfasis nos hace en lo que realmente es vivir, lo que 
implicaría entender incluso el no necesitar de esos objetos 

Se dice por ejemplo que nos educan para los extremos; muestra de ello es 
que si trabajáramos más el ser ambidiestros y menos la influencia de un 
lado de nuestro ser seguramente obtendríamos la armonía necesaria para 
dejar de irnos hacia esos polos opuestos tras unas costumbres bipolares 
que nos llevan del éxtasis a estados de completa depresión 
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Y es que si nuestra mano o pie derecho empuja para un lado y la mano o el 
pie izquierdo empuja hacia el otro, se hace mas difícil avanzar  Entonces 
es lógico buscar que ambas extremidades hagan fuerza hacia un mismo 
objetivo  

Y este es tan solo una muestra de las muchas cosas con que sesgan nuestras 
posibilidades para dejarnos de alimentar del árbol del conocimiento y 
empezar a hacerlo del Árbol de la Vida que es Jesucristo quien con su vida 
en este plano y sus mensajes que alientan los evangelios, nos demostró 
que tenemos la posibilidad a través del amor de desprendernos de todo 
aquello que hoy cual cadena nos mantiene esclavos del pecado 

Todo nos aporta; por lo que lo malo y lo bueno, así como lo neutro se 
complementan, o por lo menos ello nos lo enseña la misma física  Por 
ello no es correcto irnos hacia el otro extremo en donde algunas visiones 
descalifican a quienes dan énfasis en la mano izquierda asegurando que 
ese ángulo mental nos incita a la emotividad, lo que no vamos a debatir en 
estas líneas, ya que consideramos que en el fondo nuestras manos están 
llamadas a acercar a las demás personas y ayudarles  

Es cuestión simple y llanamente de buscar la armonía, de fluir con el amor, 
pero sobre todo de alejarnos de una serie de pensamientos programados 
a través de nuestro lenguaje y hasta nuestros genes que nos lleva a pensar 
que hay unos que no deben existir y otros que deben reinar sobre los 
demás cuando todos hacemos parte integral de un todo y nos debemos 
apoyar con nuestros dones 

Tras el análisis de nuestros días juveniles, nos debe quedar claro que en 
este presenteeternocontinuo, debemos atender nuestras características 
más fuertes y dominantes, sabiendo si estas aportan o nos apartan de 
todas esas diarias interacciones humanas, de las que hacemos parte y que 
nos deben acercar a esos nuestros próximos para tener unas relaciones 
armónicas y amistosas con ellos, lo que quizá no debe entenderse como 
libres de conflictos, más sí como la oportunidad de compartir de todo lo 
maravilloso que ellos nos pueden ofrecer y no de competir con estos  

En fin, nuestras manos nos unen, así algunos las quieran usar para 
maltratarse y aunque incluso históricamente hemos convertido en 
deportes o placeres el empujarnos, maltratarnos e incluso manosearnos 
hasta perder nuestros escrúpulos, ello es simplemente un error producto 
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de retroalimentarnos del árbol del conocimiento, y por ende de alejarnos 
de esa benevolencia y misericordia divina, la que nos debe hacer como 
individuos interdependientes más humanos, más cercanos y por lo tanto 
promotores de crecimientos en donde nuestros lazos de familiaridad, 
afinidad, vecindad o de vida se conviertan en puentes y no en paredes o 
muros 

Es por ello que insistimos en que la realidad espiritual a la que debemos 
llevar nuestros seres y las de las nuevas generaciones no solo implica la 
lectura y estudio de la Biblia y con ella entender la fuerza de la oración, 
sino sobre todo el enseñarnos a diario a compartir y a agradarnos, lo 
cual tiene que ver con valores que como el servicio y la fraternidad nos 
guían para que nuestros proyectos de vida y el sentido que estos le dan a 
nuestras cotidianidades no sigan sustentándose en egoísmos materialistas 
individualistas, sino que nos posibiliten el entendernos como partes 
integrales de un todo 

El Texto de Textos nos revela en I de Corintios 10 24:

“Que nadie busque sus propios intereses sino los del prójimo”.

Todo lo que vivenciamos en este mundo es finito, temporal y está regulado 
por una secuencia de movimientos que dentro de un espacio concreto 
consideramos como la única realidad, lo que implica que nos cuesta 
comprender que tengamos un Alma y más que esta haga parte de lo infinito y 
que dentro de dicha lógica exista la posibilidad de lo atemporal y Espiritual  

Siendo así, resulta necesario que tengamos una especie de intermediario 
que nos acerque a estas dimensiones divinas y ese es el Espíritu Santo que 
intenta a diario que nosotros voluntariamente logremos relacionar todas 
esas dimensiones en las que coexistimos y que hacen parte de un mundo 
exterior que tampoco logramos conectar con nuestro mundo interior para 
que esa eterna luz del Creador nos guie 

Todo depende de enfoques y como lo hemos venido analizando estamos 
atrapados dentro del mundo de la fragmentación que no es solo física sino 
mental y que nos lleva a suponer que esa es nuestra única posibilidad real  
Y aunque no lo queremos descalificar como una probabilidad, además 
porque es en la que nos reconocemos, tampoco queremos dejar a un lado 
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que se debe entender como un algo que hace parte de una dimensión 
imaginaria, ilusoria a la que pertenecemos y en donde, cual, si fuera un 
sueño, suponemos que todo lo que acontece es lo verdadero  

Así que nuestra búsqueda principal debe ser la de comprender que 
también hay otras realidades, que se presentan a la par con la única en 
la que nos reconocemos, las cuales podemos percibir siempre y cuando 
nos distanciemos, cada vez más de todas estas perspectivas milenarias 
materialistas que sofocan este mundo de la fragmentación y nos dejemos 
guiar por las manifestaciones vestidas de destellos del mundo de la 
unidad, del que nos distanciamos tras esa mera ilusión a la que algunos 
llaman vida terrenal 

Somos partes integrales de un todo y ese mundo de la fragmentación 
se dio a partir de nuestra separación voluntaria cuando empezamos a 
retroalimentarnos del árbol del conocimiento  Pero nosotros somos parte 
de Él, lo que quiere decir que también lo somos de la dimensión eterna de 
la unidad, de la cual lo fragmentado es algo derivado 

Los misterios que acompañan lo que se reconoce como la contracción 
de la unidad y que desembocaron en que existiera un vacío que a su 
vez generó la vida que estamos percibiendo no los podemos siquiera 
comprender a través de nuestro lenguaje finito y limitado, pero sí está 
claro que el Creador le da movilidad a nuestras fragmentaciones en sus 
diferentes dimensiones, lo que se traduce en que esta vida física no sea 
nuestra única posibilidad pudiendo si así lo queremos acceder a otro tipo 
de manifestaciones 

Y es que así como reconocemos que hay una dimensión consciente y una 
inconsciente por no hablar de otros estadios, debemos aceptar que hay 
una de la ilusión que no es el total de la realidad, una en donde nuestros 
ojos físicos capturan una información que solamente es producto del 
reflejo de la luz solar sobre unos objetos inanimados, la cual hemos 
interpretado históricamente dándole animación, construyendo gracias a 
esa proyección visual interna externa, unos conocimientos que traducimos 
en imaginarios y por lo tanto en realidad 

Algo así como lo que sucede con las tiras cómicas, que llevadas a la 
velocidad de las maquinas reproductoras con las que se dio inicio al cine, 
le dieron movimiento y vida a dicha dimensión  
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Son ilusiones e imaginarios que nos imprimen una especie de realidad 
virtual que catalogamos como única pero que no lo es  Realidad que 
percibimos porque hemos construido a través de nuestro lenguaje esa 
posibilidad pero que si abriéramos más nuestras mentes y percepciones 
nos permitiría identificar otro tipo de posibilidades. 

Más lo cierto es que ese reflejo interior de la luz solar, que no es la divina 
del Creador pero que tiene destellos de ella, nos conduce a considerar que 
lo percibido se materializa y a esa elucubración es a la que llamamos vida  
Perspectiva que también nos induce a reducir lo que experimentamos 
a través de esa proyección lumínica artificial que tiene dentro de sus 
sombras y formas no solo una construcción de una realidad diferente sino 
a la vez alejada de lo que realmente es nuestra vida que es eterna 

Así que esa luz, o lo que suponemos vemos a través de ella, nos hace obviar 
que existen otras formas diferentes de vida, incluso más iluminadas pero 
imperceptibles a nuestros sesgados sentidos  Unas que ya la misma ciencia 
ha venido denotando desde lo energético y el espectro electromagnético  

Pero para no enredarnos con dichos niveles, planos, mundos, dimensiones 
o como les queramos denominar que coexisten a la par con nuestro mundo 
ilusorio, se trata en todo caso de usar la atemporalidad y posibilidades 
mentales de estar incluso a la vez en distintos entornos para reconocernos 
a través de esa nueva realidad e incluso ponerle nuevos nombres a esta, lo 
cual posiblemente nos permitirá reconsiderar esas probabilidades y hasta 
imaginarlas  

Así es como funciona nuestra creatividad, esa que hace que algunas 
personas se iluminen e inventen cosas, que simplemente estaban allí 
para que esos seres al abrir sus entendimientos a otros escenarios las 
descubrieran y colocaran al servicio de todos los demás que no eran 
capaces siquiera de percibirlas o imaginarlas  

Así que mientras creemos, no será tan difícil de recrearnos en lo que 
para nuestros ancestros era inimaginable e imposible, y por lo tanto 
se ha calificado históricamente como inexistente, debido a que solo 
reconocemos como posible a aquello que a través de nuestro lenguaje 
incluyendo el numérico le damos un nombre, denominación o imaginario 

Probablemente por ello incluso algunos le llaman milagro a lo que no 
pueden comprender   
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Fuimos creados por el Creador y si nos hacemos conscientes, seguramente 
podremos empezar a ingresar desde nuestra imaginación a estas otras 
realidades, en donde, además, lograremos apropiarnos de nuevos 
conceptos, esos que nos ayudarán a asimilar lo que significa el ser a 
imagen y semejanza de Él  

Lo que significa entender que hay otros imaginarios diferentes a las que 
hemos impreso en nuestros lóbulos cerebrales y memoria como producto 
del lenguaje confuso en el que cohabitamos  Y con esa nueva verdad 
asumiríamos por lo menos que nuestras vidas pueden empezar a ser 
diferentes de lo que hasta ahora han sido 

Por ejemplo, si hablamos de uno, como el inicio de algo, no podemos 
desconocer que hay un cero e incluso unos números antes de ese cero, así 
los clasifiquemos como negativos, analogía que desde una lectura un poco 
más profunda de los mensajes que nos entrega como preceptos la misma 
Biblia, nos llevaría a comprender que, si hubo un principio no solo habrá 
un final, sino que a la vez había un antes. 

Pero para no desvariar aun más nuestra atención del foco de este estudio 
que tiene que ver con nuestros imaginarios en este presenteeterno
continuo, debemos focalizarnos plenamente en este plano físico ilusorio, 
vislumbrando con ese mismo entendiemiento la dimensión espiritual de 
la que también hacemos parte, intentando restaurar con nuestra fe todo 
aquello que desde nuestros limitados y sesgados lenguajes finitos no 
podemos asimilar, dejando claro a nuestros propios seres interiores que 
es una dimensión infinita e ilimitada a la que estamos haciendo referencia 
pero de la que desconocemos todo 

Se trata de lograr algunas explicaciones nuevas, gracias a este tipo de 
visiones menos físicas y mas espirituales, para que nuestros vacíos 
existenciales, esos que se acentúan más en nuestras épocas juveniles, 
no logren desviar nuestra atención y nos permitan dejar de enfatizar 
nuestros imaginarios en un mundo de la fragmentación, cuando tenemos 
la posibilidad de motivar todas nuestras existencias y hasta hacerlo con 
todas nuestras fuerzas para reingresar a la dimensión espiritual de la 
unidad y la totalidad de la cual ilusoriamente salimos un día 
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El Texto de Textos nos revela en I de Juan 2 7:

“Hermanos, no os escribo mandamiento nuevo, sino el mandamiento antiguo 
que habéis tenido desde el principio; este mandamiento antiguo es la palabra 
que habéis oído desde el principio. 8 Sin embargo, os escribo un mandamiento 
nuevo, que es verdadero en él y en vosotros, porque las tinieblas van pasando, 
y la luz verdadera ya alumbra. 9 El que dice que está en la luz, y aborrece a su 
hermano, está todavía en tinieblas. 10 El que ama a su hermano, permanece en 

la luz, y en él no hay tropiezo”.

Aceptar que somos luz y energía es quizá la forma más simple de 
entendernos como partes de esa unidad que podemos asimilar a esa luz o 
energía total sin que con ello pensemos que podemos tener una mínima 
aproximación a lo que realmente es el Creador  Más esos conceptos sí nos 
sirven para comprender que esa luz, que en lo físico reconocemos como 
la del sol, no solo afecta nuestras vidas, sino que les da una razón de ser  

Y es que, así como es imposible acercarnos demasiado al sol imaginémonos 
lo que significaría el someternos en su plenitud a la Luz divina, no la 
soportamos, lo que ratifican algunos preceptos Bíblicos al afirmarnos que 
ningún ser vivo puede conocer realmente al Creador 

Pero aun enceguecidos por nuestros desconocimientos e ignorancias, 
permitámonos desde estas dimensiones inferiores, ascender a niveles de 
luz divina, quizá inferiores, gracias a los destellos y manifestaciones que 
en este plano se nos permiten, los cuales nos deben llenar de razones para 
poder volver a ingresar a aquellos lugares de los que nos separamos y en 
los que podemos retroalimentarnos desde estos mundos paralelos 

Anhelamos que nuestra pedagogía literaria y de vida que nos hace redundantes 
ayude a comprender mejor algunos nuevos conceptos que nos parecen por 
su complejidad necesarios de escenificar en diferentes posibilidades y le 
rogamos a cada lector nos entienda tomándose así un tiempo adicional para 
asimilar de fondo esos conceptos que deben transformar nuestros días y 
vida, ya que gracias a ese despertar creativo nos iremos capacitando para 
desarrollarnos a través de esas manifestaciones haciéndolo con mucha más 
coherencia dentro de este mundo de la fragmentación 

Por lo tanto, y para el caso de quienes aun sienten en su ser esa fuerza juvenil 
que nos invita a lograr cambios en los diferentes niveles, sin importar el 
reencontrarse o no con aquellas lecciones que consideramos inferiores, 
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aceptemos que de todo aprendemos especialmente de lo que tiene que ver 
con controlar todas esas energías incluso las consideradas de alta potencia 
que se deben irradiar desde otros niveles que percibiendo como espirituales 
le deben dar otra razón de ser a nuestras diarias búsquedas 

Desde esa mirada y entendiéndonos como seres eternos, poco o nada nos 
debería preocupar, por ejemplo, la muerte física y menos deberíamos 
seguir propagando todos los miedos que gracias a esa incertidumbre 
nos han consumido milenariamente, ya que esta, aunque es una opción 
segura, es simplemente parte de otra transformación que viviremos, una 
que si nos permitimos hacernos más conscientes de ella nos puede invitar 
a reconectarnos con nuestro verdadero nivel espiritual 

Seguirnos aferrando a este mundo de fragmentos es simplemente volver a 
descender por el árbol del conocimiento alejándonos del Árbol de la Vida, 
de Jesucristo, quien es el que nos tiene que reconectar con la realidad 
espiritual desde este plano material  

Para algunos sabios, desde esta perspectiva de la que estamos arañando 
algunos conceptos, esa muerte física es la única forma de traspasar esos 
limites materiales impuestos por nuestra separación y entender por fin 
esas manifestaciones que en otros niveles y de forma menos sutil, nos 
posibilita percibir el Creador 

Por lo que si traducimos este tipo de reflexiones a nuestro día debemos 
disfrutar y aprender de este plano material, pero visionando siempre nuestra 
existencia eterna espiritual, porque para eso fuimos constituidos, dentro de 
esta realidad fragmentada  La misma que nos provoca el intentar captar en 
plena conciencia esa unidad que subyace detrás de la fragmentación  

La muerte como incluso cualquiera de los otros limites que consolidan 
esta existencia, no tiene otro propósito que permitirnos, si por fe así lo 
consideramos, el poder pasar a un nuevo nivel  Ese que debe llevarnos a 
tener más fortaleza interior a sabiendas que la exterior en algún momento 
se perderá  Y por lo tanto al comprender esa limitación física podremos 
propender más por la espiritual que, aunque la vemos como un espacio es 
un todo 

Seguir temiéndole a la muerte es quizá otro de los errores a corregir máxime 
cuando al final esta no es sino un limite predeterminado estructural, que, 
según los profetas, será destruido para siempre en el futuro eterno al que 
pertenecemos 
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Buscar el equilibrio y la armonía de la que hemos venido dando cuenta 
nos obliga entonces a entender cómo funciona la existencia en la cual nos 
estamos desarrollando, dando con ello ejemplo a nuestros entornos del 
camino que también se puede y debe recorrer 

Como lo hemos venido analizando, desde nuestro árbol genealógico toda 
nuestra existencia material debe estar al servicio de lograr trascender, lo 
cual se hace también a través de nuestra descendencia, esa que hace parte 
tanto del plano físico, pero también del espiritual  Lectura que nos debe 
llevar a trabajar más conscientemente para que nuestros descendientes 
logren vislumbrar a través nuestro, la satisfacción de saberse parte de 
una eternidad en medio de la insatisfacción de nuestra fragmentación, 
haciendo conjuntamente nuestro máximo esfuerzo para podernos 
desarrollar en este plano, lo cual solo podemos hacer a través de nuestras 
relaciones dentro de las opciones del libre albedrio 

Es por ello que hemos insistido tanto en que no perdamos de vista los 
conceptos que se emanan de la profunda comprensión del Árbol de 
la Vida y de todo lo que él significa para nuestras vidas y lo que hemos 
insinuado tiene que ver con la guía de Jesucristo y su Santo Espíritu, lo 
cual obtenemos gracias a nuestra constante oración  

Así que estamos inmersos en diferentes dimensiones y a la vez en 
cada una de ellas nos integramos a través de diversas interacciones e 
interrelaciones, siendo indispensable que voluntariamente propendamos 
por esa armonía, que siendo personal afecta lo universal 

El Texto de Textos nos revela en Romanos 12 4:

“ Porque de la manera que en un cuerpo tenemos muchos miembros, pero no 
todos los miembros tienen la misma función, 5 así nosotros, siendo muchos, 

somos un cuerpo en Cristo, y todos miembros los unos de los otros. 
6 De manera que, teniendo diferentes dones, según la gracia que nos es dada, 

si el de profecía, úsese conforme a la medida de la fe; 7 o si de servicio, 
en servir; o el que enseña, en la enseñanza; 8 el que exhorta, en la exhortación; 

el que reparte, con liberalidad; el que preside,
 con solicitud; el que hace misericordia, con alegría”.

Tengamos en cuenta que hemos venido haciendo nuestras reflexiones no 
solo desde la mirada amplia del Árbol de la vida, sino también del árbol 
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genealógico, el cual se relaciona con nuestros entornos y también con los 
diferentes momentos de vida que experimentamos y todas esas conductas 
que se enmarcan no solo en lo que hacemos, sino que también en lo que 
pensamos y sentimos  

Bajo esa mirada, esos estereotipos con los cuales nos identificamos y 
que condicionan en buena medida nuestras coexistencias, son los que 
describen la forma en que terminamos comportándonos, con lo cual 
curiosamente nos reiteramos en algunos de estos aspectos agrestes 
actitudinales reprogramados milenariamente pese a aducir que tenemos 
nuestra propia personalidad e identidad 

Todo ese conjunto de respuestas conductuales disfrazadas de acciones u 
omisiones que se manifiestan en nuestras relaciones, con todos nuestros 
entornos, responden a la vez a una serie de estímulos conscientes e 
inconscientes, voluntario o involuntarios, que denotan no solo lo que 
somos, lo que deseamos, sino especialmente nuestras creencias y la 
forma como procedemos frente a algunas circunstancias en las cuales nos 
desenvolvemos  

Y es que lo que consideramos como nuestra vida no lo es tanto, menos 
cuando representamos esos roles y papeles sociales, teniendo que 
circunscribirnos a unos guiones que se escribieron por terceros hace 
muchos años y que quizá no tienen nada que ver con nuestras actuales 
búsquedas 

Y aunque no intentamos, ya que no es nuestro oficio clasificar estos 
comportamientos, sí está casi determinado por algunos estudiosos de estos 
temas, que regularmente los criterios orientadores para elegir nuestra 
conducta, están más dentro del placer, los instintos, las normas, la presión 
social, nuestra escala de principios y valores, las leyes y el derecho, que 
aunque las queramos relacionar en algo con un orden natural, están mas 
inscritos dentro de un yo o ego, del que se especula mucho pero que en 
realidad sabemos poco y nos afecta demasiado 

Con esto no queremos decir que no podemos ser auténticos, pero sí que 
asumimos algunos de esos criterios, como si fueran propios y lo peor es que 
vivimos para ellos consciente e inconscientemente, lo que se deriva en una 
buena cantidad de decisiones involuntarias con las que suponemos estamos 
consolidando nuestros proyectos de vida, las cuales, especialmente las mas 
importantes, no son tan nuestras, lo que nos debería invitar para que a 
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partir de este momento enfoquemos nuestras nuevas reflexiones más en 
revisar los hechos personales pasados y los criterios utilizados para ello, 
para así reenfocar nuestro futuropresentecontinuo en esa otra dimensión 

Con estas nuevas intenciones podremos seguramente realizar una mejor 
adecuación a nuestra conducta, en la búsqueda que todo ello nos permita 
empezar a ubicarnos mejor en ese nivel espiritual al que estamos haciendo 
alusión aquí. Por ello es que consideramos que reflexionar desde la lógica 
del árbol genealógico aquí propuesta, no se debe delimitar solo en revisar 
conductas y comportamientos familiares genéticos, sino a la vez en 
reflexionar en profundidad al respecto de todos esos criterios para que con 
ellos podamos identificar cuáles son los que más nos afectan y por qué.

Lo ideal es escudriñar en días, circunstancias y etapas en donde esas 
conductas se hicieron más visibles, como por ejemplo nuestra juventud 
y así de alguna manera comprender que nuestra libertad que empezó 
a jugar un rol preponderante en aquellos días debe llevarnos en algún 
momento a un dominio propio  Control que no podemos esperar alcanzar 
por nuestros propios esfuerzos, sino que debe llevarnos también a confiar 
en nuestro Creador para que a través del Espíritu Santo guie nuestras 
voluntades irreverentes hacia aquellos senderos que por nuestros sesgos 
materiales no reconocemos 

Libertad que como lo hemos expresado en diferentes líneas de este texto 
y de otros que hacen parte de la Colección Solo para Soñadores nos 
debe permitir una coordinación de nuestro ser, llevándoles hacia el lugar 
indicado, ese que aunque regularmente se ha vislumbrado en nuestra 
historia humana, desde la lógica material de las necesidades, deseos y 
satisfactores mundanos, nos debe permitir también abordar otra visión 
hacia el otro lado, el de compartir, servir, fraternizar, para que bajo esa 
perspectiva podamos amar la luz verdadera gracias a que empezamos a 
reconocernos ya no solo a través de la oscuridad  

El Texto de Textos nos revela en Juan 7 16:

“mi enseñanza no es mía, replicó Jesús, sino del que me envió”.

Hay que crecer como humanos que somos; lo que sentimos implica 
dejarnos guiar por esa coordinación personal consciente que también nos 
indica que debemos trabajar a diario por mantenernos en armonía, esa 
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que hace que nosotros mismos vivamos más tranquilos, para que ello se 
comparta luego con los demás  

Propuesta que nos debe adicionalmente aportar hacia un equilibrio que va 
más allá de lo emocional y que se irradia en los otros gracias a todos esos 
límites conductuales de los que hemos venido dando cuenta y que algunas 
personas vislumbran como predeterminados, aunque estos atañen a 
nuestro libre albedrio 

Mejoramiento continuo que se traduce en que necesitamos valorar 
realmente limites y restricciones, para que nos aporten y a la vez 
comprender que para poder recibir más de lo mucho que ya se nos ha 
otorgado, debemos aprender a dar más  

Nuestro Creador desde esa mirada puede compararse con el esposo fiel que 
espera que nosotros como su pareja le respondamos con ese mismo deseo, 
pero contrario a ello con nuestro adulterio que significa a la vez idolatría 
obviamos sus llamados, incluso descalificando estos como castigos para 
que colocados en el rol de victimas obviemos todo lo que significa su amor 
y lo que ha hecho por nosotros 

Que complejo que es que no logremos comprender sus diarias insinuaciones 
para que retornemos a su lado y por el contrario prostituidos en nuestros 
deseos no solo lo despreciamos, sino que sobre todo le maltratamos  
Tenemos una errada concepción al respecto de lo que es el Creador y de 
todo lo que nos ha dado y hace por nosotros 

Por ello hemos querido que en este texto entendamos un poco de algo 
tan complejo y misterioso para nuestra ilógica manera de entender la 
vida como son las Sefirot del Árbol de la Vida que en sus manifestaciones 
nos hablan de ese deseo de otorgamiento del Creador y de cómo nosotros 
debemos además de recibir de Él aprender a dar, a compartir en vez de 
seguir compitiendo 

Suena extraño pero nuestras mismas necesidades, deseos y satisfactores si 
nos permitimos entenderlas desde una visión más espiritual se inscriben 
dentro del plano de recibir, por lo que nuestra fraternidad, servicio y el 
disfrute de la misma vida se alinea en el plano del dar, de otorgar 

Él nos ama y nos lo ha dado todo, pero nosotros en nuestra desobediencia y 
por retroalimentarnos del árbol equivocado, no le entendemos  Más como 



346

Virsap

seres limitados producto de nuestra fragmentación no podemos seguir 
recibiendo sin restricciones, como mal nos enseñan algunos métodos 
educativos engañosos que llevan a nuestros padres a ser verdaderos 
sobreprotectores  

Cuidadores que incluso quieren que sus hijos ya siendo jóvenes, se sigan 
alimentando de sus pechos como cuando eran niños  Y es bajo esos 
criterios, que no nos enseñan a limitar esa capacidad de recepción, la 
misma que nos lleva a desear más y más y por lo tanto a vivir insatisfechos 

El autodominio del que venimos hablando es estos párrafos, también 
nos conduce a la autolimitación, la cual debe ser una de las principales 
características de estas búsquedas espirituales aquí plasmadas  Por lo 
tanto, el coordinar nuestro libre albedrio conscientemente como práctica 
constante, nos enseña a adquirir gracias a ese dominio propio una serie de 
limites y normas que nos aportan en vez de apartarnos como sucede con 
nuestro deseo egoísta de solo recibir 

El Texto de Textos nos revela en Oseas 1 2:

“El principio de la palabra de Jehová por medio de Oseas. Dijo Jehová a 
Oseas: Ve, tómate una mujer fornicaria, e hijos de fornicación; porque la 

tierra fornica apartándose de Jehová”.

Siempre que nos colocamos limites incluso para poder medir nuestros 
sueños, estamos apostándole a tener relaciones equilibradas  De lo 
contrario y como sucede en algunos casos, en donde no es la norma o el 
limite quien prima, sino la fuerza, esa distorsión nos lleva a que esos deseos 
desmedidos, desemboquen en situaciones de conflicto. Dilemas que como 
lo hemos dicho en varios de nuestros textos de la Colección Solo para 
Soñadores hacen que nuestra voluntad programada milenariamente para 
recibir, no quiera exponer lo que desea, sino que impone lo que anhela 

Así es como la ley del más fuerte ha cogobernado nuestras históricas 
búsquedas y nos ha llevado a pensar que la fortaleza de la cual se nos hace 
referencia a través del Arbol de la Vida no sea vista como una cualidad interior 
sino como una imposición exterior que se apoya en muchas ocasiones con 
elementos creados inicialmente para el mejoramiento de la calidad de 
nuestras vidas y usados finalmente para nuestra propia destrucción. 
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Así es como nuestro desarrollo individual consciente considera que su 
crecimiento se debe más al uso de esa fuerza extrínseca, impidiéndonos 
ver ese otro camino intrínseco, que nos incita a reintegrarnos a la luz del 
Creador 

Ya a esta altura del texto debemos tener claro que la Palabra del creador 
es vida y que ella es luz  Por lo que cuando hacemos referencia a Él quizá 
debemos concentrarnos solo en esas manifestaciones que con sus destellos 
a través de la Palabra le dan razón de ser a nuestra actual coexistencia  

Por ello hemos insistido hasta el cansancio en que desde este mas acá 
debemos colocarnos como objetivo el mas allá  Mirada que a su vez nos 
debe evocar el concepto de retorno, ese que queremos dibujar desde una 
perspectiva de dar y que lleva implícita una acción que debe llenarnos de 
esa misericordia divina que en nuestro día a día se traduce en corrección 
y arrepentimiento 

El mismo que nace cada vez que reconocemos estar equivocados y que 
desde la metodología ensayoerror en la que nos formaron y cohabitamos, 
nos demuestra que hay que hacer cambios de rumbo  Así que para este 
momento de la lectura ya debemos haber entendido que esta fase de 
oscuridad o de ocultación o de distancia por la que estamos trasegando 
es necesaria para que a través de la luz de la palabra podamos superar 
esa especie de cortina o velo, o abismo o restricciones de dicha luz o 
como le queramos denominar y nos introduzcamos en la disciplina de 
la forma, en la dimensión de los limites, en la esencia de nuestro libre 
albedrio, escenario que requiere de nuevos conceptos como la resistencia, 
la aseveración y el merito 

Es claro entonces que cuando hablamos de fortaleza es más algo interior 
que exterior  

Seguir dejando que nuestra libertad sea guiada por todo tipo de deseos 
que, a través de luces de neón externa, nos encienden esas tentaciones 
para que actuemos cual borregos siguiendo la voz de la inconciencia, no es 
lo más acertado  Por el contrario, aunque seguiremos siendo tentados por 
todos esos deseos externos, debemos establecer limites internos que nos 
motiven a mantenernos enfocados en los destellos de la luz del Creador, 
sin olvidar que los limites son incluso producto de dichos deseos 
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Lo que quiere decir que debemos ser guiados por esos limites, que no 
se pueden traducir literalmente como limitaciones, sino como pautas o 
caminos que a su vez orientan nuestras coexistencias 

Es claro que la misma naturaleza nos bordea e ilumina el camino que 
debemos seguir, pero también que necesitamos de algo más por lo cual 
el mismo Creador se hizo hombre a través de Jesucristo para denotarnos 
que esta allí esperando le atendamos  

De eso quizá nos habla la dimensión de Gevará (V) o de la fortaleza para 
que motivemos nuestros aprendizajes, crecimientos y actitudes y dejar que 
esa luz provoque en nuestro ser interior una reconexión que inicialmente 
se consolida desde nuestros conocimientos, y que luego activa nuestro 
entendimiento, para posteriormente integrarnos a la sabiduría divina, esa 
que nos llevará devuelta y que dentro de nuestras relaciones cotidianas 
actuales plagadas de conflictos nos incita no solo a hablar de misericordia 
sino a vivirla 

Hay que trabajar entonces en ejercicios que fortalezcan no solo nuestro 
ser exterior estético, sino ojalá más nuestro ser interior ético  

El Texto de Textos nos revela en Jeremías 9 3:

“Hicieron que su lengua lanzara mentira como un arco, y no se fortalecieron 
para la verdad en la tierra; porque de mal en mal procedieron, y me han 
desconocido, dice el Creador. 4 Guárdese cada uno de su compañero, y en 

ningún hermano tenga confianza; porque todo hermano engaña con falacia, 
y todo compañero anda calumniando. 5 Y cada uno engaña a su compañero, y 
ninguno habla verdad; acostumbraron su lengua a hablar mentira, se ocupan 

de actuar perversamente”.

Hemos estado intentando explicar el por qué somos seres limitados 
dentro de esta dimensión física y ello creemos se puede explicar mejor 
en que hacemos parte de una unidad que sin embargo nos fijo unas 
delimitaciones por lo que más que revelarnos a ella debemos adecuarnos 
para que nuestras coexistencias puedan vivir en armonía  

Esencia que inicialmente nos restringió el alimentarnos del árbol del 
conocimiento, luego nos entregó unos mandatos a través de la Torá y 
posteriormente con Jesucristo nos explicó que el todo de nuestras vidas 
es amarnos 
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Más irónicamente preferimos aún el ser desobedientes, el seguir alejados 
de nuestra fuente de vida  Es por ello que quizá se nos sigue diciendo que 
nuestra libertad llega hasta donde no atropelle la libertad de los otros, por 
lo que desde dicha lectura es válido asimilar que esos otros, aunque nos 
limitan, a la vez fluyen en la armonía del Creador, por lo tanto, no debemos 
descalificar dichas delimitaciones ni normas, sino más bien fomentarlas, 
ya que no estamos hechos para revelarnos contra esos nuestros limites 
sino simplemente para orientarnos por y a través de ellos 

Seguir irresponsablemente aduciendo que los limites, mandatos, normas 
o leyes, son para los más tontos o incluso que la vida se trata de ir más allá 
de esas delimitaciones, es simplemente desconocer la autoridad divina 

Nuestro ser y sus conductas deben definirse y mediarse a través de toda esa 
amplia lista de mandatos que Jesucristo resumió en el fluir del amor. Así que 
vale la pena reflexionar e interiorizar este mensaje vislumbrando siempre 
en esos nuestros próximos más sus bondades que sus debilidades o errores  
Ya que en la medida en que definimos dichos entornos y sus normas y 
limites, coordinamos mejor nuestra propia voluntad y las acciones a tomar 

Desde dicha posibilidad es que hemos dicho que hay aspectos que en 
nuestra exhaustiva reflexión debemos transformar pero que hay otros que 
debemos valorar, pues de lo que se trata es de cualificarnos. Así que es 
claro que desde niños nos enseñan a auto limitarnos, pero a la vez nos 
demuestran que, al competir con esos otros, se amplía nuestro espectro 
de superioridad y con ello se nos aísla de ciertos limites lo que no es del 
todo cierto 

Más bien todo ello tiene que ver con la fuerza del oponente, de la que hemos 
venido dando cuenta y no tanto con las normas humanas de competencia 
que incluso pudiendo darse regularmente manipulamos 

Lo que ha sido una errada y malformada visión histórica producto de 
nuestros desconocimientos, la cual regularmente nos ha conducido a más 
conflictos y hasta nuevas guerras.

La fortaleza de la que venimos dando cuenta nos invita a un crecimiento 
interior espiritual en donde esos conflictos no los magnifiquemos, 
prolonguemos y convirtamos en sufrimientos sino en lo que deben ser 
posibilidades de nuevos acuerdos orientados por la fraternidad, el servicio 
y la sana convivencia 
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Esta demostrado que cuando delimitamos con claridad nuestras volun
tades estamos aceptando unos mejores propósitos y todo ello redunda en 
una nueva postura dentro de la Creación  Por el contrario, y guiados por 
nuestros egos sin limites, simplemente cual seres soberbios, queremos 
expandir esos desenfrenos afectando las vidas de otros y por lo tanto 
generando un caos que luego le queremos abrogar al mismo Creador  

No debemos desarrollarnos más allá de esas limitaciones y menos 
suponer que estas no son indispensables para nuestra armonía, afirmando 
engañosamente que estas son solo para los demás 

Todos tenemos claro que no es viable ser feliz a costillas de otros, aunque 
ese modelo tristemente es el que nos tiene cada vez más alejados de 
nosotros mismos y del Creador  La idea siempre será la de ajustarnos a los 
mandatos del Creador, los mismos que nos demuestran que no hay seres 
superiores y que estamos llamados es a servir  

Incluso quienes predican la palabra del Creador como la luz que ilumina 
nuestros senderos y le da razón de ser a nuestras existencias deben tener 
claro que es mejor ver un sermón que escucharlo  A eso algunos lo llaman 
el evangelio del Padre 

Cuando queremos desconocer que los otros existen y que son de suma 
importancia para nuestra propia existencia, buscamos destruir incluso 
esos limites comunes que como leyes nos colocamos socialmente y 
sumidos en nuestros egoísmos dejamos de alinearnos a lo que significa 
ese dominio propio, que solo se logra con un entrenamiento constante en 
donde conscientemente construyo y reformulo mis propias limitaciones  
Lo cual requiere adicionalmente de la ayuda del Espíritu Santo al que nos 
conectamos a través de la oración 

Algunos sabios de los que hemos venido tomando atrevidamente pequeñas 
visiones de vida ajustándolas a las nuestras, nos aseguran que el mismo 
Creador se impuso limites cuando delimitó su creación por fragmentada 
y caótica que esta nos parezca  Lo que quiere decir que para comprender 
cómo funciona el mismo universo debemos reconocer dichos limites, 
mandatos, preceptos, normas y leyes  

Probablemente por ello hay quienes desde otra mirada nos afirman que 
los limites ocultan una parte de la realidad  Ello debido a que, desde la 



351

Mi Árbol Genea…Ilógico

lógica de ser seres receptores, no tenemos la capacidad de recibir todo 
lo que la misma Creación nos pueden dar, especialmente porque no lo 
podríamos soportar; así que debemos aprender a recibir de acuerdo a 
nuestras posibilidades y por lo tanto nuestra estructura  

Quizá por ello nos cuesta tanto comprender lo que es la justicia o la autoridad, 
que nosotros distorsionamos con nuestros conceptos de derecho o de ley  
Propuestas que lógicamente sesgamos a nuestros intereses egoístas 

El Texto de Textos nos revela en Apocalipsis 9 21:

“y no se arrepintieron de sus homicidios ni de sus hechicerías ni de su 
inmoralidad ni de sus robos”.

La palabra del Creador es la Luz y ella nos creo y nos deberíamos recrear en 
ella; pero preferimos separarnos de ella misma y ser guiados por nuestros 
propios lenguajes y sus desinformaciones  Es por esto que estamos 
embebidos en un mundo de ilusiones en donde queremos solo recibir sin 
merecer, postura a la que llamamos placer y en la que nos llenamos de 
disfrutes adictivos que calificamos como afortunados.

Satisfactores que nos mantienen insatisfechos y llenos de deseos egoístas 
en busca de copar una ilusión que por su característica no es viable llenar  
Desde dicha premisa cohabitamos en una dimensión en donde priman 
nuestros deseos egoístas incluso sobre nuestras necesidades básicas, por 
lo que esas interacciones leídas desde una mirada espiritual también 
cumplen con una razón de ser y es que vayamos alcanzando nuestro 
autodominio para que esos satisfactores en los que nos distraemos, 
aunque inicialmente nos descompensan, luego nos llamen la atención 
para corregir 

Y allí es donde debe estar nuestra fortaleza: en que vayamos alejándonos 
del universo de las insatisfacciones en donde perdemos cualquier medida 
o limite y por ende nos apegamos, nos aferramos, nos sobrelimitamos, 
tratando de irrespetar todas las normas en la búsqueda equivocada de 
seguir recibiendo incluso sin dar 

Análisis que para nuestro árbol genealógico nos debe incitar a la corrección 
de todo aquello que consideramos nos cuesta hacer, aun sabiéndolo 
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beneficioso para nuestro crecimiento integral. Y es que, así como en esos 
años juveniles algunas personas disciplinadas cultivaban y mantenían sus 
cuerpos ejercitados, lo que no se logra solo en el gimnasio, para ostentar 
una buena forma física, aquí y ahora nosotros podemos delimitarnos tareas 
que nos alejen, pero de todas esas desinformaciones desafortunadas que 
nos llenan hoy de ansias e incluso nos hacen pensar que lo único que vale 
es la estética perdiéndole valor a la ética 

Aprendizaje que desde la visión integral y holística que aquí estamos 
promoviendo nos debe permitir ejercitar nuestras conductas para que 
disciplinadamente nos impongamos limites, metas, propositivos, que nos 
permitan espiritualmente ser mejores personas 

De eso se trata la disciplina de pequeños y continuos actos que nos arrojen 
grandes logros y no como se quiere mal entender de castigos y sufrimientos 
sin razón  Seguir extralimitándonos con alucinaciones materialistas y con 
ello generándonos daños a nosotros y a los otros, es un error craso dentro 
de nuestras muchas milenarias ignorancias, esas que debemos erradicar  
Bien se afirma que si no tenemos limites, no deberíamos cultivar deseos.

Cada vez que evaluemos nuestras ramas, hojas y frutos de nuestro árbol 
genealógico debemos estar no solo corrigiendo todo aquello que estamos 
reconociendo como equivocado, sino a la vez evitando seguir imponiendo 
nuestra fuerza en algunas relaciones, cuando podemos exponer nuestros 
argumentos y con ello evitar toda esa suma de extralimitaciones que 
siendo negativas hemos convertido históricamente incluso en modelo 
económico y social competitivo, el cual es altamente depredador 

Molde mental inconsciente que nos ha llevado a suponer que es la represión 
la mejor forma de contener cuando debemos simplemente educarnos para 
aprender a cogobernar nuestro ser y alcanzar un auto dominio propio 

Se dice que siempre se tratará de proyectarle restricciones a nuestro libre 
albedrio, las cuales deben partir de un conocimiento y reconocimiento que 
tenemos al respecto de las manifestaciones que nos da el creador y con 
las cuales quiere guiar nuestras vidas, esas que alimentan y acompañan 
nuestra fuerza interna, la misma que debemos colocar a nuestro servicio 
pero a la vez del bienestar general, para poder en conjunto ejercer esa 
libertad que nos otorgó el mismo Creador y que nos hace a su imagen y 
semejanza 
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Voluntad que tenía un solo límite que no atendimos como era el de no 
retroalimentarnos del árbol del conocimiento, el cual infringimos; por 
lo que hoy debemos limitar todas nuestras acciones, pensamientos y 
palabras para no herirnos, ni hacerle daño a nadie 

Mientras el ego quiera seguirse expandiendo más allá de estos limites 
estructurales y predeterminados que constituyen el mundo de la 
fragmentación, nosotros como creyentes debemos atender esos impulsos, 
que incluso atañen a nuestro sistema nervioso, intentando a diario gracias 
a la oración, reconstruir nuestras condiciones naturales atendiendo las 
mismas leyes que cogobiernan la Creación  Mandatos y preceptos que 
inconscientemente reconocemos, pero a los que no nos hemos querido 
ajustar, dejándonos guiar más por nuestros deseos ilimitados 

La etimología de palabras hebreas como midá que significa virtud o 
medida, puede servirnos para aprender a colocarnos dentro de esos 
limites, incluso para no dejarnos dominar por muchos de los libertinajes 
que milenariamente han demostrado nuestro desprecio a las invitaciones 
amorosas del Creador, atendiendo así los programas mentales 
inconscientes equivocados de nuestros ancestros esos que algunos de 
ellos disfrazaron de naturales pero que son realmente anormales 

El Texto de Textos nos revela en I de Pedro 2 15:

 “Porque esta es la voluntad del Creador: que, haciendo bien, hagáis callar la 
ignorancia de los hombres insensatos; 16 como libres, pero no como los que tienen 

la libertad como pretexto para hacer lo malo, sino como siervos del Creador”.

Así que cada vez que avancemos en el análisis de nuestro árbol personal, 
debemos optar por la visión de ser más y más virtuosos  Lo que quiere 
decir a la vez, que debemos actuar de acuerdo al conocimiento de nuestros 
limites, en donde si bien el error puede entenderse como normal, producto 
de nuestras milenarias ignorancias, debe tener una pronta corrección, la 
cual debe ser ante todo y cuando se habla de un tercero, padre o cuidador: 
motivo de guía y no de castigo 

La fuerza bruta no ha servido sino para generarnos resentimientos y 
aunque en algunas lecturas Bíblicas se entiende la justicia del Creador 
como castigos sin sentido, lo cierto es que esas mismas visiones se olvidan 
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que antes de esos insucesos Él mismo a través de sus profetas e incluso 
con la intervención de sus Ángeles invitó a la humanidad a un cambio  

Por lo cual, intentar corregir los niños, adolescentes o jóvenes desde 
visiones de represión y fuerza es obviar que ello solo conduce a más ira, 
tanto de quien se descarga, dónde y con quién no debe, hasta con quien 
recibe más que una corrección, una humillación 

La única fuerza que debe superarnos es la interior, la divina, para que lo 
exterior no siga llevándonos a extralimitarnos  Incluso desde la relectura 
que le estamos haciendo a ese pasado que se esta plasmando en nuestro 
árbol genealógico, si tenemos vagos y malos recuerdos al respecto de la 
forma equivocada como algún adulto, cuidador o padre intentó corregirnos, 
es tiempo de entender que aunque estos seres actuaron con el criterio de 
imponer su fuerza y quizá por eso nos sentimos hoy humillados, ha llegado 
la oportunidad de perdonar, de corregir y de colocar nuestros propios 
limites incluso a esos mismos resentimientos, que antes nos desbordaban 
y que ahora estamos aprendiendo a sanar y a evacuar 

Esa es la fuerza interior del perdón  

Como transformadores de nuestras vidas y de nuestros entornos ya 
hemos entendido que una cosa es disciplinar y corregir, mientras que otra 
es reprimir o humillar o descargar nuestras rabias de la forma como no 
debemos  

Se trata para el caso de las nuevas generaciones de enseñarles el valor de 
la libertad, alejándoles de los conceptos anárquicos que en sus extremos 
hemos querido priorizar para sus procesos formativos  Debemos 
comprender que todo nuestro libre albedrio se ejerce dentro de una 
estructura divina predeterminada coherentemente, la cual se basa en el 
principio rector de aprender a coordinar nuestra voluntad 

La misma Palabra del creador que ilumina nuestros nuevos caminos nos 
denota que estamos en tiempos de su misericordia esa que tiene la puerta 
abierta para todos  Esa que aun siendo estrecha para que dejemos a un 
lado tantas cargas con las que queremos andar a diario, nos espera a todos  

Así que reflexionemos profundamente en todos estos conceptos que 
estamos aquí proyectando para con ellos poder corregir aquello que se ha 
venido haciendo de forma incorrecta históricamente como a la vez para 
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que nuestros nuevos aprendizajes nos permitan aportarles a las nuevas 
generaciones dándoles un nuevo modelo de vida, uno más ajustado a los 
preceptos amorosos de nuestro Creador 

Así las cosas, anhelamos como motivadores de estas líneas, que a medida 
que vayamos atendiendo todos esos limites, preceptos y mandatos que 
se traslapan en el fluir del amor, paso seguido logremos observar qué es 
lo que no nos permite estar más cerca del Creador para que a partir de 
esa comprensión, asumamos que tanto los limites biológicos, mentales y 
espirituales de nuestra actual existencia, como los derroteros para guiar 
nuestras interelaciones deben estar dirigidos por el Espíritu Santo 

Es tiempo entonces que entendamos entre muchas cosas que esa juventud 
sin limites pasó o pasará si es el caso y que por lo tanto debe llegar la 
etapa de la madurez, la cual nos anuncia a la vez los tiempos futuros de la 
vejez, esa que nos prepara para la muerte y el paso a una vida mucho más 
armónica  Proporcionalidad, que como ya lo dijimos, nos va enseñando 
a ponerle limites a la estética para delimitarnos más a través de la ética 

El Texto de Textos nos revela en Efesios 4 17:

“esto, pues, digo y requiero en el Señor: que ya no andéis como los otros gentiles, 
que andan en la vanidad de su mente, 18 teniendo el entendimiento entenebrecido, 
ajenos de la vida del Creador por la ignorancia que en ellos hay, por la dureza de 
su corazón; 19 los cuales, después que perdieron toda sensibilidad, se entregaron a 

la lascivia para cometer con avidez toda clase de impureza”.

Somos conscientes que nuestro mundo de alucinaciones se representa 
a través de esas desilusiones que disfrazamos como expectativas y que 
más adelante reconocemos como frustraciones sin sentido, todo porque 
nuestros pensamientos y elucubraciones parten de esa dimensión de 
los deseos, retroalimentada del árbol del conocimiento, la que a su vez y 
contrariamente a lo que pensamos motiva una parte de nuestra intención 
intima de retornar al Edén pero que se confunde con el anhelo desmedido 
de satisfacer nuestras necesidades actuales y degustar de ellas, esas que 
tienen que ver con objetos materiales o placeres subjetivos 

Desde esa mirada sesgada y materialista, vivimos pensando más en lo 
que deseamos de ese exterior material que nos sofoca, que en aquello 
que necesitamos interiormente y que desde otra reflexión profunda nos 
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indicaría que realmente no necesitamos de dichos objetos exteriores, ya 
que, para estar satisfechos, no requerimos más que sabernos vivos 

Desde esa lógica un poco ilógica algunos expertos nos invitan a fijar 
nuestra mirada en otro tipo de deseos, no tanto en los insatisfechos, sino 
en los de sentirnos parte aquí y ahora de la unidad divina  Lo que desde 
una perspectiva positiva indica que debemos valorar nuestras actuales 
relaciones y con ellas las proximidades que se convierten en interacciones, 
las cuales poco a poco debido a esos acercamientos nos llevan a fluir con el 
amor que nos aporta el mismo Creador 

Se trata, y no nos cansaremos de decirlo, de lograr desde este acá ese 
más allá como si ya los estuviéramos degustando, lo que para el ejercicio 
que nos esta ocupando de nuestro árbol genealógico podría significar el 
contemplarnos con todos esos otros que estamos valorando, pero desde 
otra mirada, ya como seres eternos, para lograr con esos nuevos propósitos 
interrelaciónales que nuestros nuevos deseos comunes se acoplen a una 
única voluntad superior  

Debemos mantenernos enfocados en intensificar el deseo de volver a ser 
parte de Él, logrando que este nos haga fluir con Él y no, como sucede 
producto de nuestro egoísmo que nos apeguemos a cosas e ilusiones que 
nos paralizan dejándonos pasmados, como hundidos en un punto, en un 
lugar, en un momento; evitando aquella lógica del mismo universo que 
nos dice que todo debe expandirse, moverse para realizar su acción 

Así que seguirnos enfocando en aquello que nos ata y esclaviza no es la 
mejor opción  Mirada que hace que nos mantengamos en el universo de 
las preocupaciones, esas que nos incitan a pensar y pensar, a contemplar 
unas expectativas que nada tienen que ver con la realidad eterna y que 
hasta nuestras meditaciones estén mediadas por unos objetivos físicos que 
poco o nada tienen que ver con la dimensión espiritual que es la esencia 
de nuestros seres 

Nuestras oraciones nos deben provocar que ese nuevo deseo divino de 
integrarnos a Él, le pida al pensamiento que le provea, ya no de ese tipo 
de consejos o artimañas engañosos para cumplir con esas metas banales, 
sino que nuestras nuevas búsquedas espirituales y el deseo de amar a 
nuestro Padre y próximos como a nosotros mismos, crezca, se expanda y 
lleve a cabo su obra de integrarnos a la Creación 
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No perdamos de vista que, si el pensamiento está al servicio del deseo, y 
ese anhelo representa el objeto que creemos nos complementa, debemos 
buscar que nuestros deseos dejen de enfocarse en distractores y adicciones 
materiales y mercantiles para meditar en la palabra del Creador de día y 
de noche, ya que, al persistir en ello, alcanzaremos ese gran objetivo de 
autodominio del que hemos venido hablando 

Si estamos logrando cambios gracias a las reflexiones paridas desde nuestro 
árbol genealógico empecemos además a poner en el papel pero sobre todo 
en práctica cada uno de los muchos preceptos que vestidos de conceptos 
hasta el momento hemos analizado, integrando también a nuestro 
análisis la influencia que como familia tuvieron esas vecindades, casas y 
espacios territoriales en donde crecimos, recreándonos muy bien en todas 
esos escenarios que cultivamos aun en nuestro ser interior y así gracias a 
ellos poder determinar el tipo de frutos que están retroalimentando hoy 
nuestros días  

Todo nos tiene que estar aportando y para ello debemos tener aún más que 
claro que en esos techos que cubrieron nuestras cabezas se fundamentaron 
buena parte de las ideas que hoy consideramos como la única realidad 
y que en sus baños y cocinas se prepararon en buena medida todos los 
insumos que hoy hacen parte de nuestro pequeño patio interior que 
alberga nuestra Alma 

Todo suma, todo nos ayuda a nuestro crecimiento y el listado amplio como 
minucioso que estamos haciendo en estas líneas debe aportarnos en vez 
de seguirnos apartando. Lo importante es que cada reflexión individual 
nos este ayudando en esos propósitos integrales y holísticos universales  

Son muchas cosas es cierto lo que demuestra que nuestro trabajo debe 
enfocarse en las más importantes con la certeza que a medida que dejemos 
que todos esos sentimientos con sus desinformaciones fluyan, nuestro 
propio ser evacuará lo que ya no le sea útil 

El Texto de Textos nos revela en Gálatas 5 16:

 “digo, pues: Andad en el Espíritu, y no satisfagáis los deseos de la carne. 
17 Porque el deseo de la carne es contra el Espíritu, y el del Espíritu es contra la 

carne; y éstos se oponen entre sí, para que no hagáis lo que quisiereis.
18 Pero si sois guiados por el Espíritu, no estáis bajo la ley”.
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Eso sí, no perdamos la calma y simplemente dejémonos guiar por el Espíritu 
Santo que con la luz de la Palabra del Creador esta guiando nuestros 
nuevos pasos  Y aunque seguramente en algunos momentos pasaremos 
por alto muchos detalles, no debemos desesperarnos, ya que sabemos que 
la oración y la interacción con familiares nos motivará a nosotros y a ellos 
para que empecemos otro tipo de búsquedas, con la decidida necesidad de 
un cambio, uno que nos permita ir dejando fuera de nuestros seres todas 
esas cargas que disfrazadas de impresiones, imágenes y recuerdos se han 
tatuado en nuestros lóbulos y generan una serie de impulsos nerviosos 
que median en las interrelaciones que entretejemos a diario 

Sentimos que a esta lista de personas, lugares y recuerdos debemos 
sumarles también todas esas circunstancias vividas en nuestras 
instituciones educativas, colegios, escuelas o universidades en donde 
a diario fuimos, no solo en busca de conocimientos, sino de toda una 
construcción cultural que ha sido históricamente sometida a unas 
condiciones sociales predeterminadas por una civilización que responde 
a unos intereses que pareciendo comunes son motivados por unos pocos 

Todo ello hace parte de la amplia información que nos constituye  Y es que 
cual software o los mismos PC nuestro ser esta plagado de esa información 
de la cual usamos quizá muy poca, pero a la que le llegan una serie de virus 
que generan desordenes y caos que debemos coordinar y armonizar 

Dichos escenarios y todos los actores que de estos han hecho parte nos 
han convertido en partes activas y pasivas de un país, de una sociedad, 
de un gobierno, de diversas organizaciones, de sistemas que con sus 
trasfondos y reformas pudieron haber afectado nuestras vidas, más de lo 
que nos imaginamos, pero, sobre todo no podemos perder de vista que 
estas delimitan nuestras actuales coexistencias  

Tengamos en cuenta, además, que en todos estos espacios de vida a los 
que pertenecimos también hacen parte de nuestra historia familiar y de 
vida y con o sin el debido interés de nuestra parte, nos formaron para que 
hoy pensemos y actuemos de una forma y no de otra 

Y allí dentro de esta amplia caracterización que estamos haciendo y que 
hace parte de la reflexión macro de nuestro árbol genealógico, también 
están los maestros, docentes, cuidadores y todos aquellos guías que 
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contribuyen de forma genuina al diseño de esta nuestra vida y que en 
algunos casos nos aportaron para ayudarnos en el proceso de integración 
como partes de una sociedad y en otros hasta nos distanciaron 

Todo suma; cada hoja del árbol debe tenerse en cuenta  Y es que hay 
educadores que motivaron nuestros ideales de vivir y ellos merecen un 
espacio mayor dentro de nuestro árbol, pero quizá sobre los que más 
debemos reflexionar es sobre los aportes de aquellos que nos llevaron 
a suponer que la vida no tenia sentido, ni méritos, ni es digna de ser 
disfrutada, esos que veían sus propias existencias como unas cargas y 
quisieron convertir las nuestras en verdaderos infiernos. 

Se trata de evacuar de nuestro ser aquellos aportes que ellos nos hicieron y 
que se han podido convertir en una especie de quistes que debemos sacar 
de nosotros  Con esto reiteramos que no intentamos criticarles solo sanar, 
trabajando para más bien justificar sus acciones desde esa mirada ilógica 
histórica que nos ha llevado a dudar de todo lo que se nos ha dado, por lo 
que debemos sobre todo entenderles más desde nuestras emociones  

Las mismas que también nos incitan a incluir en estos listados de revisiones 
a todos esos seres que entendidos como primeros amoríos o hasta parejas 
temporales marcaron nuestras vidas, al punto de hoy enseñarnos que hay 
diferentes formas de amar 

Es claro que en la juventud parece que prima la pasión como lo trabajamos 
en nuestro texto El Amor es Otra Cosa de la Colección Solo para 
Soñadores, pero más que encasillarnos en un nivel o dimensión del amor 
en concreto, queremos revisar los aportes y por qué no, las cicatrices de 
algunas de estas relaciones y por lo tanto la necesidad de sanar sí estas 
imágenes que sin ser ya necesarias siguen afectándonos 

Para todos los casos, hacia los que queramos direccionar estas y otras 
reflexiones la propuesta será la misma y tiene que ver con generar 
diálogos internos reflexivos en donde abunde el perdón, la reconciliación, 
el entendimiento, el amor  

Propuesta que debe ayudarnos a dejar todos los juicios y culpas que 
históricamente han coloreado nuestros recuerdos y que no nos permiten 
someternos al eterno presente continuo desde la libertad de saber que 
todo ello nos formó y que ahora debemos colocar de nuestra parte para 
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transformarnos, siendo esa visión la principal tarea a emprender a partir 
de este momento en donde la espiritualidad se esta convirtiendo en 
nuestra prioridad de vida 

El Texto de Textos nos revela en Colosenses 1 15:

“ Él es la imagen del Creador invisible, el primogénito de toda creación.
 16 Porque en él fueron creadas todas las cosas, las que hay en los cielos y las 
que hay en la tierra, visibles e invisibles; sean tronos, sean dominios, sean 
principados, sean potestades; todo fue creado por medio de él y para él”.

Todo nos aporta; por ello al hablar de amoríos, de parejas, de compartir, 
de juventud, se hace necesario que ingresemos a un mundo que parece 
vedado y que genera todo tipo de reflexiones, pero que dentro de la 
dimensión a la que pertenecemos es muy sencillo y tiene que ver con saber 
que le pertenecemos al Creador, lo que quiere decir que llenarnos de Él es 
nuestro mayor placer 

Ya tenemos claro que a través de su Palabra se iluminan nuestros 
seres y que ella convertida en lenguaje consolida la realidad en la que 
cohabitamos, la misma que debido a la confusión de nuestras lenguas en 
Babel entendemos como un caos y no como las bellas manifestaciones del 
Creador para que retornemos voluntariamente a su lado 

Es por ello que cuando hablamos de la fragmentación dejamos claro que 
esta nos proporciona una pequeña parte de su Yo y de esa esencia para 
entendernos a su imagen y semejanza, lo que a su vez nos llena de deseos 
de retornar, esos que confundimos y que convertimos en tentaciones, lo 
que desencadena que tengamos que hablar también del placer, que en el 
fondo nos motiva a sentirnos llenos y que en parte lo logramos gracias 
al sexo, el mismo que desde otra lógica nos debe posibilitar el anhelo de 
sentirnos llenos y plenos pero de Él 

Puede parecer todo un juego de palabras, pero en él mismo se encuentra 
implícito la posibilidad que entendamos que todo lo que nos acontece si 
lo sabemos direccionar hacia el horizonte divino del que estamos dando 
cuenta nos debe servir  

Por ello retomaremos en los siguientes párrafos reflexiones que nos aporten 
más en la búsqueda de comprender plenamente los efectos trascendentales 
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de esa sexualidad es nuestras vidas para lograr un correcto y adecuado 
manejo de este don que lógicamente también nos integra al Creador 

Bajo esa perspectiva no podemos descalificar al placer como algo malo, 
pero sí debemos, como en todo lo que hemos venido reflexionando, 
aprender a coordinarlo y a alcanzar dominio propio a través de él  
Incluso, hay que asimilar que el placer bien delimitado, también nos 
acerca a un mundo espiritual, y gracias a esas nuevas lecciones es que 
esperamos a partir de ahora la relación con nuestra pareja nos de esas y 
otras satisfacciones  Recordemos que una vez que se da la fusión de las 
partes masculinas y femeninas, y por ende nos sentimos plenos, estamos 
clamando espiritualmente por integrados a la misma Creación gracias a que 
esa sensación poderosa, llamada sexualidad, nos conecta más y más con la 
unidad que es la vida eterna 

Todo tiene que ver con nuestro padre Celestial, si así nos lo permitimos 
atender  Quizá por ello hay culturas que le dieron al sexo el carácter 
de sagrado y otras han hecho de ese encuentro algo verdaderamente 
supremo  Por el contrario, quienes lo convierten en algo bajo y hasta sucio, 
terminan siendo victimas de infecciones y enfermedades de trasmisión y 
por lo tanto de más grandes vacíos, como producto del mal uso, con el 
que nos hemos reprogramado históricamente a algo que incluso debe ser 
entendido como don divino que se nos entregó y que tiene que ver con el 
procrear vidas 

Así que cuando analicemos las relaciones amorosas y de placer propias 
y de nuestros familiares en nuestro árbol genealógico, debemos a la vez 
reinterpretar si en estas se dieron dichas confusiones o si por el contrario 
allí se nos está denotando la importancia que estas tienen para la armonía 
de nuestras vidas  

Eso sí debemos evaluar todas estas situaciones como experiencias que 
aquí estamos traduciendo a través de conceptos o perspectivas de vida 
que como el placer, la satisfacción, las necesidades constituyen el sentido 
de nuestras propias coexistencias 

Placer que desde la lógica espiritual nos incita a la llenura, a la unidad, 
esa que hace parte de las mismas manifestaciones del Creador y que nos 
otorgó para que nos relacionáramos mejor con Él y su fluir, pero que 
nosotros desde nuestra separación hemos desconfigurado tanto que en la 
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actualidad nos lleva a la promiscuidad y otro tipo de adicciones enfermizas, 
que más allá de descalificar deben invitarnos a cualificarnos para que el 
sexo ya no afecte nuestras actuales relaciones, sino que nos provoque 
entendernos más y más desde el punto de vista espiritual y gracias a ello 
poder darle un mejor sentido a todas estas vivencias 

Desde esa lógica debemos ajustar nuestras nuevas reflexiones relacionadas 
a nuestra vida sexual y de pareja a criterios de plenitud, visión que 
inconscientemente nos guía hacia los verdaderos placeres imperecederos, 
esos que se nos ofrecen en el reino espiritual, pero de los cuales aquí en el 
plano material y físico podemos tener solo destellos y manifestaciones, que 
como en el caso del sexo han terminado convirtiéndose en parte de nuestros 
pensamientos, no solo porque constituyen esa nuestra esencia de crear y 
procrear de la que nos hablan nuestros propios instintos, sino porque es de 
alguna forma otra posibilidad, quizá la más perceptible de poder percibir lo 
que significa integrarnos a la misma Creación.

No es gratuito que se diga que un orgasmo es algo sublime, lo que sin 
embargo en el caso de la visión baja a la que hicimos referencia hace unas 
líneas, descontextualiza incluso el acto de procrear, ese que debe incluirse 
en nuestra lista de autodominio y límites que nos estamos proponiendo 
construir  

Así las cosas, cuando analicemos las relaciones que se han entretejido 
en nuestras familias debemos tener en cuenta si ha primado el deseo de 
fornicar o más bien el de unirnos plenamente y con ellos como pareja ser 
guiados por el Creador y su Santo Espíritu 

No con esto estamos diciendo que si vamos a hacer el amor debemos 
orar primero e invitar al Creador a hacer parte de nuestra cama  Pero 
sí motivándonos a comprender que el Creador nos acompaña en cada 
uno de los instantes de nuestras vidas si se lo permitimos y Él mismo 
nos creó guiarnos y ser uno con Él, lo que se denota a través del don de 
la procreación que implica multiplicarnos como especie, lo que a su vez 
convirtió en placer   

Por lo que, si aceptamos todo lo que nos otorga, no podemos ver en la relación 
sexual estable de pareja nada diferente a un espacio en donde consolidamos 
un pacto humano con Él  Es por ello que los mismos estudiosos de la Biblia 
nos aseguran que la sexualidad hace parte de nuestra raíz espiritual y que 
esa unión de pareja nos acerca al mismo Creador  
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Hecho que significa que ese encuentro humano pasional con nuestra 
pareja constituye también una fusión con la unidad  En donde la parte 
masculina y la femenina que representamos nosotros entiende plenamente 
la necesidad de hacernos uno con el Creador  

Lección hermosa de vida que nos recuerda que la parte masculina que 
Él representa y la femenina que somos nosotros como creyentes deben 
integrarse  Razón de fondo para que nuestra atracción por el sexo opuesto 
y el placer, sea superior a nuestros propios pensamientos 

Si estamos entendiendo todo lo que aquí se proyecta, cada reflexión de 
nuestro árbol genealógico e incluso del de la Vida debe reenfocarnos y 
reorientar todas nuestras nuevas búsquedas incluso placenteras hacia la 
dirección indicada: la divina  No es coherente desde esta perspectiva que 
sigamos dejándonos guiar por esos impulsos nerviosos instintivos, que 
cual animales no justifican nuestros deseos de fornicar, cuando nuestro 
autocontrol nos invita más bien de alguna manera a ese estado final de 
unión con el Creador a través de nuestra pareja 

Y es que vivimos tan confundidos que preferimos dejar que esas desinfor
maciones caóticas y mal orientadas nos lleven con sus impulsos a escenarios 
en donde la promiscuidad se confunde con otro tipo de deseos  Incluso si 
nos detenemos aun más a reflexionar al respecto de las relaciones de pareja 
de nuestras familias quizá podríamos descubrir razones de fondo que 
hacen que nuestra propia relación actual sufra de algunas inestabilidades 
o este en medio de rupturas  Y es que no nos han formado para amarnos y 
recibir el placer sexual desde los mandatos y preceptos divinos 

Hay un programa mental inconsciente que nos mantiene desconectados 
de la fuente de vida  Por ello no es extraño que por este tipo de presiones 
algunos lectores nos descalifiquen como retrógrados, machistas y en 
algunos casos hasta de incoherentes, pero si lográramos entender en 
su todo la visión de contacto espiritual aquí proyectada y que es eterna, 
podremos aceptar a su vez que esa relación de pareja debe terminar siendo 
un pacto con el mismo Creador y por ende debe llenarnos  

Y gracias a ello el encuentro sexual con esa pareja, así no cumpla 
inicialmente el principio de procrear, tiene que ver con una entrega en 
donde ambas partes se unen eternamente 



364

Virsap

No es entonces una unión pasional simplemente, aunque sí se nos ofrece 
dentro de ella espacios para disfrutar de dicho placer, pero debemos 
entender en su todo que es un encuentro complementario que nos sirve 
de antesala para lo que debe ser el reencontrarnos con nuestro Padre 
Celestial  Es allí en donde la relación marital, el concepto de hogar, de 
formar una familia priman 

El Texto de Textos nos revela en I de Corintios 7 1:

“en cuanto a las cosas de que me escribisteis, bueno le sería al hombre no tocar 
mujer; 2 pero a causa de las fornicaciones, cada uno tenga su propia mujer, 

y cada una tenga su propio marido. 3El marido cumpla con la mujer el deber 
conyugal, y asimismo la mujer con el marido. 4 La mujer no tiene potestad 

sobre su propio cuerpo, sino el marido; ni tampoco tiene el marido potestad 
sobre su propio cuerpo, sino la mujer”.

Hay limites; así que, al hacer el amor, aunque estamos teniendo destellos 
momentáneos de lo que debe ser nuestra integración con la misma 
Creación, no por ello podemos desbordarnos ya que dentro de ese placer 
esta también la responsabilidad de procrear  Incluso el mismo ciclo o 
periodo de ovulación o menstrual de la mujer tiene mucho que enseñarnos 
al respecto si así lo quisiéramos entender 

Lo triste es que debido a nuestros milenarios desconocimientos al respecto 
y a nuestros descontroles y desobediencias, es que hemos convertido todo 
en algo aberrante tanto que esa renovación natural que debería entenderse 
como un deseo humano también la mal formamos 

El placer desmedido nos lleva no solo a buscar reiteradamente el acto 
sexual en cualquier momento, lugar y hasta con cualquier persona, e 
incluso a desear este con diferentes parejas sin que podamos saciarnos, 
convirtiéndonos en algunos casos en adictos irresponsables  Todo porque 
no comprendemos que una vez se supera el punto del placer este retorna 

El auto control del que estamos hablando como una búsqueda espiritual, 
debe incitarnos no solo a un placer recíproco, incluso altruista, en donde 
sepamos que esa intimidad de alguna manera nos esta acercando más y más 
al mismo Creador quien en la eternidad es el único que puede llenar esos 
deseos existenciales. Se trata entonces de ajustar todas estas reflexiones 
grupales, familiares y lógicamente que nos esta aportando nuestro árbol 
genealógico para no seguir siendo victimas de estos impulsos 
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Y es que no podemos olvidar el concepto que tocamos en párrafos 
anteriores al respecto de ser receptores y dadores que implica que Él da 
para llenarnos, por lo que nosotros debemos también aprender a dar  Y 
dentro de esa visión, la relación sexual de pareja sí que puede enseñarnos, 
ya que el hombre funge de dador y la mujer de receptora 

Nos repetimos en que son conceptos, visiones y perspectivas que debemos 
aprender a digerir y que necesitarán siempre de la guía del Espíritu Santo 
y de mucha oración para no confundirnos, especialmente cuando ya de por 
sí estamos contradiciendo el rol que desempeñan en esta Creación tanto 
el hombre como la mujer  Todo porque nos alejamos de ese camino de 
aprendizaje espiritual que es fundamental para poder entender nuestras 
propias vidas 

Y es que todos estos fundamentos son de peso para denotarnos que es 
improbable que, espiritualmente hablando, un hombre reciba llenado 
de otro  Sin embargo, son tantas nuestras inconsistencias, problemas e 
inclinaciones no naturales, que tristemente todas estas nos dan como 
resultado el sabernos cada vez más lejanos de nuestro guía y por lo tanto 
de sus manifestaciones y revelaciones y con ello de toda esa red de fuerzas 
espirituales que nos pueden ayudar a controlarnos 

Tenemos la oportunidad creativa diaria de aspirar a armonizarnos e 
integrarnos y por lo tanto a vivir relaciones sanas, correctas, coherentes 
y consecuentes a dichos propósitos sin embargo, nuestros ecosistemas 
mentales a los que voluntariamente llevamos a interactuar en desequi
librios por seguirnos retroalimentando del árbol del conocimiento, nos 
influencian con esas fuerzas bajas e incluso inanimadas para que tengamos 
un escaso nivel de percepción y por lo tanto, entendamos nuestro mundo 
como algo caótico porque nos cuesta atender su verdadero orden 

Seguramente por ello las mismas circunstancias cotidianas nos obligan 
a tener que entendernos a las buenas o a las malas y a intentar alcanzar 
un verdadero estado agradable que confundimos inicialmente con 
bienes, disfrutes, placeres, pero que más adelante y por descarte vamos 
asumiendo como el verdadero placer de vivir, el cual tiene que ver con 
sentirnos plenos y llenos del Creador para reorientar nuestros deseos, 
satisfactores, necesidades y el disfrute de la vida hacia Él 
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El Texto de Textos nos revela en Santiago 1 21:

“por lo cual, desechando toda inmundicia y abundancia de malicia, recibid con 
mansedumbre la palabra implantada, la cual puede salvar vuestras almas”.

Así las cosas, los sabios a los que tanto nos referimos en estas líneas, 
nos dicen que hay jerarquías para esos llenados  Siendo el hombre 
un menor poseedor que la mujer, último acto de la Creación, de estas 
manifestaciones de satisfacción, lo cual lo lleva a querer buscar en todas 
partes estos placeres  

Explicación que quizá nos ayude a entender un poco la visión machista de 
querer poseer el mayor número de mujeres posibles la cual no comparte el 
Creador que no solo nos habla de monoteísmo sino de monogamia 

La idea del desarrollo personal al que nos deben llevar las profundas 
reflexiones a través de nuestro árbol genealógico del que aquí venimos 
dando cuenta, está en buscar un enorme y mayor placer en lo espiritual 
que en lo material, espacio al que nos podemos acercar en parte logrando 
una estable y armónica unión con nuestras parejas 

Y es que mientras el hombre no considere a la mujer como su pareja 
espiritual y viceversa, nos seguiremos evaluando en función de apariencias, 
engaños, distorsiones y satisfactores y no en nuestra llenura interior  Es 
más, ese pulso actual que se quiere hacer entre hombres y mujeres y que 
se convierte en un choque de fuerzas, se evitaría si se entendiera que lo 
que prima en la relación, es la fuerza interior y que, por lo tanto, debemos 
percibirnos como seres cada vez más sapientes 

Lo que se traduce en que a diario debemos buscar ser mejores personas 
y aportar en algo a ello, ya que seguir dependiendo de gustos, de una 
sociedad enferma, de inclinaciones alineadas por el mercadeo, de normas 
impuestas al gusto de quienes abusan del poder y sobre todo de un mundo 
que no entiende lo espiritual, no es el mejor camino 

Seguir apreciando la belleza, por ejemplo, desde aspectos superficiales, 
es otro de los enfoques que debemos revisar muy bien, ya que no se 
trata de elegir una pareja para convivir por su apariencia física, sino que 
necesitamos de esa complementariedad espiritual que nos dará ese ser 
para que se alcance un crecimiento mutuo 
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Así que nuestra actual vida marital o la futura que vayamos a emprender, 
debe ser guiada por el Espíritu Santo y el amor de Jesucristo, o de lo 
contrario seguiremos generando más divorcios que matrimonios  

Reconozcamos que al estar separados y retroalimentándonos de aquello 
que evaluamos como mal, seguiremos dando de esos frutos, obviando 
que hay otro aspecto trascendental diferente al que nos lleva a entender 
la corrupción mental como el mejor sendero, sin darnos cuenta que este 
solo se refleja por nuestro egoísmo, ese que nos sofoca y además que ese 
estado, solo reproduce el rompimiento y mayor fragmentación de nuestros 
espíritus 

Todas las crisis que atravesamos, todos los estados dolorosos y de 
innecesarios sufrimientos en que nos recreamos y que se manifiestan en la 
sociedad actual, no son normales y menos naturales, pero se dan porque 
seguimos fomentando una forma morbosa y pervertida de entender 
nuestras vidas 

Tenemos que vivir todo esto y darnos cuenta que son relaciones no 
naturales e incorrectas que nos llaman la atención; como enfermedades, 
que deberíamos contrarrestar a través de un diagnóstico sencillo: nos 
seguimos fragmentando más y más del Creador, separándonos de su amor 

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 5 15:

“bebe el agua de tu misma cisterna, Y los raudales de tu propio pozo. 
16 ¿Se derramarán tus fuentes por las calles, y tus corrientes de aguas por las 
plazas? 17 Sean para ti solo, y no para los extraños contigo. 18 Sea bendito tu 

manantial, y alégrate con la mujer de tu juventud”.

La idea entonces de estas línea es corregirnos y alcanzar un maravilloso y 
armonioso estado de perfección, eternidad y armonía dentro de nosotros 
que lógicamente depende del grado de acercamiento al Creador a través 
de su Espíritu, para que así todo mejore 

Y allí es donde requerimos desde la juventud, de una ayuda idónea, 
una pareja que nos ayude a entender claramente todo lo que nos ocurre 
y nos apoye para transformarlo  Una pareja con la que seguramente 
procrearemos pero que sobre todo nos de insumos para que cada 
acercamiento sea para integrarnos a fuerzas Superiores interiores 
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Todo lo que hoy nos afecta es un llamado de atención del mismo Creador 
para que nos demos cuenta y transformemos esa necesidad que nos agobia 
de hacer parte de una unidad y que se traduce en alarmas inconscientes 
para que atendamos esas manifestaciones divinas y que con ellas logremos 
entender mejor nuestras vidas 

La fortaleza de la que nos hablan las Sefirot nos invita a no seguir tras 
objetivos artificiales y superficiales, ya que ese no es el camino, pues ello 
solo nos esta llenando de insatisfacciones y depresiones  Desilusiones 
y vacíos que se manifiestan más y más porque necesitamos salir de esa 
trampa y empezar a pensar sobre el otro nivel de nuestra existencia  
Surgimientos que deberían ser seguidos por la renuncia y la posterior 
aceptación de lo que conscientemente deberíamos atender, que es la vida 
espiritual 

Aspiramos que en nuestro caso y gracias a lo aquí expuesto, se de ese 
comienzo dentro de un proceso de evolución ya no cultural, ni tecnológico, 
sino más humano que nos proyecte hacia un desarrollo espiritual integral 
y holístico  Así que, estamos convencidos que de hecho llegará ese eterno 
encuentro de placer que tanto anhelamos, pero de otra forma, siendo 
necesario que aprendamos primero de él a través de esa pareja que 
sabiamente debemos escoger en nuestra juventud para que nos apoye en 
ese camino de crecimiento 

El Texto de Textos nos revela en Marcos 10 5:

“y respondiendo Jesús, les dijo: 
Por la dureza de vuestro corazón os escribió este mandamiento; 

6 pero al principio de la creación, varón y hembra los hizo el Creador. 
7 Por esto dejará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá a su mujer, 

8 y los dos serán una sola carne; así que no son ya más dos, sino uno”.

El cambio está en nuestras manos, así que dejemos que esas mismas 
manos de las que reflexionamos hace unos párrafos y con las que 
imploramos al Creador regularmente para pedir su ayuda y con las que 
incluso acariciamos a nuestra pareja como señal de acercamiento, nos 
sirvan igualmente para convertirnos en vehículo principal de conexión 
y apoyo con los demás, logrando con ese servicio, empezar a dejar de 
comportarnos como máquinas o PC cargados con una enorme cantidad 
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de información, que no nos es tan útil, debido a que la sociedad que nos 
educó fijo sus raíces no en lo espiritual, sino en lo bajo de este mundo, por 
lo tanto es tiempo de empezar a tomar de la sabia de la raíz de nuestro 
árbol genealógico que es el Creador mismo 

Logremos que esa kinestésia se sume a nuestros sentidos para que 
reconectemos nuestra imaginación a otra realidad que pueda transmitirnos 
todas esas manifestaciones que a diario nos indican cuál es nuestra 
verdadera esencia  Esencia que es incognoscible y no esta sujeta a nuestro 
lenguaje y por ende no tiene limites 

La palabra del Creador nos habla e ilumina  Recordemos que ella misma 
es limitada para nuestro entender y por ello es que hemos venido diciendo 
que los limites son necesarios en este plano, pero también hemos venido 
insistiendo que gracias a ellos debemos seguir buscando integrarnos al 
principio generador de toda la realidad, el cual es atemporal y aespacial, 
lo que nos incentiva a alejarnos un poco de conceptos y pre conceptos 
mundanos para poder, con acciones gratas, fraternales y serviciales, quizá 
encontrarle mas fácil a Él como Padre amoroso 

En todo caso, abramos nuestras mentes, seres, almas y nuestras propias 
diarias relaciones en esta búsqueda que siendo parte de lo material nos 
debe conducir a lo espiritual, entendiendo que, aunque es un trabajo 
interior también se debe reflejar en lo exterior.

Intentemos que a medida que sigamos elaborando y graficando nuestro 
árbol genealógico con sus ramas, hojas y frutos, cada una de estas nuevas 
sensaciones bañen con el fresco del Espíritu Santo todos esos recuerdos y 
a la vez ese riego nos haga sentir renovados en todo el amplio sentido de 
la palabra 

Es claro que existen técnicas, ejercicios, propuestas e incluso recetas, si 
se nos permite la analogía, que nos pueden servir a la hora de generar 
transformaciones en nuestras vidas, pero para el caso que nos ocupa, 
dejamos en libertad a cada quien que busque la forma de alcanzar esos 
cambios que desde lo personal se han ido logrando gracias la fe, la 
profunda oración y la guía del Espíritu Santo, transformaciones que sin 
ser perceptibles como en ocasiones quisiéramos, sí se manifiestan en 
nuestro día a día y en todas esas interacciones que antes nos afectaban 
negativamente y ahora nos aportan en nuestro crecimiento 
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El Texto de Textos nos revela en Gálatas 4 1:

“¿De dónde vienen las guerras y los pleitos entre vosotros? ¿No es de vuestras 
pasiones, las cuales combaten en vuestros miembros? 2 Codiciáis, y no tenéis; 

matáis y ardéis de envidia, y no podéis alcanzar; combatís y lucháis, pero 
no tenéis lo que deseáis, porque no pedís. 3 Pedís, y no recibís, porque pedís 

mal, para gastar en vuestros deleites. 4 !!Oh almas adúlteras! ¿No sabéis que 
la amistad del mundo es enemistad contra el Creador? Cualquiera, pues, que 
quiera ser amigo del mundo, se constituye enemigo de Dios. 5 ¿O pensáis que 
la Escritura dice en vano: `el Espíritu que él ha hecho morar en nosotros nos 

anhela celosamente´?”

Sospechamos que con todo este largo listado del que hemos dado cuenta 
y que esperamos cada quien siga elaborando, sea suficiente por ahora 
para que todo aquello que empezamos a reconocer como algo que aún 
nos hace daño, lo podamos además de identificar empezar a transformar 
y que esa enseñanza nos lleve a actuar más conscientemente alejándonos 
de esa forma errada de pensar y que dejábamos salir a flote tan solo para 
darnos la posibilidad de sanarle, evacuarle, transfórmale desde nuestros 
corazones, mentes y espíritus 

Incluso, consideramos oportuno creer que a esta altura de la lectura ya no les 
estamos otorgando tantos poderes a quienes suponíamos nos hacían daño, 
seres a los que cual esclavos estábamos atados y que ahora por el contrario 
estamos viendo con misericordia al punto de estar entendiendo que la 
malevolencia de la acción del agresor esta estrechamente concatenada a la 
forma como nosotros hemos querido asimilar sus acciones 

Con lo cual, la invitación de no valorar nada como malas acciones se debe 
mantener para sacar estas de nuestra visión personal sesgada y más bien 
dejarnos de irritar por aquello que amerita convertirse en apartes de 
nuestra misericordia 

Sentimos que es urgente que mantengamos nuestra mirada, ya no en los 
actos y menos en las personas, sino en cómo dejamos que ello no nos afecte 
y hasta infecte  El trasfondo de esas acciones y recuerdos es que debemos 
desinflarles, minimizarles hasta darnos cuenta que fuimos nosotros los 
que le magnificamos y les incrustamos en nuestro ser.

Ello no quiere decir que nos colocaremos en posición para que esa persona 
por ejemplo nos golpee  Pero si fuimos golpeados, no perpetuaremos esas 
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agresiones y malestares en nuestro ser; más bien intentaremos entender a 
la persona que los hizo como lo que es, un ser enfermo que necesita de la 
luz de la Creación para cambiar 

La invitación de Jesucristo a colocar la otra mejilla las veces que sea 
necesaria es muy diciente a la hora, no de asumir esta parábola literalmente, 
más si de entender que estamos llamados no solo a sanar nuestros seres 
sino de ayudar a los demás a que sanen  Aquella teoría del ojo por ojo solo 
ha dejado nuestra sociedad ciega o tuerta cuando la Biblia nos invita es a 
amar, a perdonar, a entender y ojalá a atender a esos otros con las mismas 
manos que probablemente quisiéramos emocionalmente agredirles 

Desafortunadamente tenemos creencias erradas en donde suponemos 
que la compensación es que la vida nos de más de lo que sembramos y en 
el caso de los demás les devuelva el doble de lo que nos están haciendo  
Y aunque no podemos negar que toda acción tiene una reacción y toda 
causa un efecto, la lectura espiritual que debemos hacer es que todos 
esos llamados de atención de crisis y conflictos deben ser atendidos con 
nuestro amor 

Unamos nuestras manos inicialmente a nuestras parejas y familias para 
construir en un mundo que regularmente prefiere destruir; busquemos 
con nuestras palabras agradar en sociedades en donde incluso nos 
forman para agredirnos. Es tiempo de empezar a dejar de calificarnos y 
juzgarnos cuando los mismos modelos educativos nos dictan la necesidad 
de cualificarnos, en fin, a diario tenemos la oportunidad de aportar en vez 
de seguirnos retroalimentando de apartarnos 

Tengamos en cuenta que el propósito fundamental de las acciones de 
nuestro Creador es la bondad, lo que se debe traducir para nosotros en 
que desde dicha fuente dominante debemos beber constantemente para 
que sea la generosidad la que prime incluso en nuestros pensamientos, 
logrando que esa sea nuestra identidad y nos convirtamos en recipientes 
de su amor, pero a la vez en dadores del mismo 

El Texto de Textos nos revela en Lamentaciones 3 27: 

“Bueno es que el hombre aprenda a llevar el yugo desde su juventud”.
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SALMO 71

En ti, oh Jehová, me he refugiado;
 No sea yo avergonzado jamás.

2 Socórreme y líbrame en tu justicia;
 Inclina tu oído y sálvame.

3 Sé para mí una roca de refugio, 
adonde recurra yo continuamente.

 Tú has dado mandamiento para salvarme
Porque tú eres mi roca y mi fortaleza.

4 Dios mío, líbrame de la mano del impío,
 De la mano del perverso y violento.

5 Porque tú, oh Señor Jehová, eres mi esperanza,
 Seguridad mía desde mi juventud.

6 En ti he sido sustentado desde el vientre;
 De las entrañas de mi madre tú fuiste el que me sacó;

 De ti será siempre mi alabanza.
7 Como prodigio he sido a muchos,

 Y tú mi refugio fuerte.
8 Sea llena mi boca de tu alabanza,

 De tu gloria todo el día.
9 No me deseches en el tiempo de la vejez;

 Cuando mi fuerza se acabare, no me desampares.
10 Porque mis enemigos hablan de mí,

 Y los que acechan mi alma consultaron juntamente,
11 Diciendo: Dios lo ha desamparado;

 Perseguidle y tomadle, porque no hay quien le libre.
12 Oh Dios, no te alejes de mí;

 Dios mío, acude pronto en mi socorro.
13 Sean avergonzados, 

perezcan los adversarios de mi alma;
 Sean cubiertos de vergüenza 

y de confusión los que mi mal busca.
14 Mas yo esperaré siempre,

 Y te alabaré más y más.



373

Mi Árbol Genea…Ilógico

15 Mi boca publicará tu justicia
Y tus hechos de salvación todo el día,

 Aunque no sé su número.
16 Vendré a los hechos poderosos de Jehová el Señor;

 Haré memoria de tu justicia, de la tuya sola.
17 Oh Dios, me enseñaste desde mi juventud,

 Y hasta ahora he manifestado tus maravillas.
18 Aun en la vejez y las canas, 
oh Dios, no me desampares,

 Hasta que anuncie tu poder a la posteridad,
 Y tu potencia a todos los que han de venir,

19 Y tu justicia, oh Dios, hasta lo excelso.
 Tú has hecho grandes cosas;

 Oh Dios, ¿quién como tú?
20 Tú, que me has hecho ver muchas angustias y males,

 Volverás a darme vida,
 Y de nuevo me levantarás de los abismos de la tierra.

21 Aumentarás mi grandeza,
 Y volverás a consolarme.

22 Asimismo yo te alabaré con instrumento de salterio,
 Oh Dios mío; tu verdad cantaré a ti en el arpa,

 Oh Santo de Israel.
23 Mis labios se alegrarán cuando cante a ti,

 Y mi alma, la cual redimiste.
24 Mi lengua hablará también de tu justicia todo el día;

 Por cuanto han sido avergonzados, 
porque han sido confundidos los que mi mal procuraban.
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ANILLOS

El Texto de Textos nos revela en Efesios 4 13:

“hasta que todos lleguemos a la unidad de la fe y del conocimiento del Hijo 
del Creador, a un varón perfecto, a la medida de la estatura de la plenitud 

de Cristo; 14 para que ya no seamos niños fluctuantes, llevados por doquiera 
de todo viento de doctrina, por estratagema de hombres que para engañar 
emplean con astucia las artimañas del error, 15 sino que siguiendo la verdad 

en amor, crezcamos en todo en aquel que es la cabeza, esto es, Cristo, 
16 de quien todo el cuerpo, bien concertado y unido entre sí por todas las 

coyunturas que se ayudan mutuamente, según la actividad propia de cada 
miembro, recibe su crecimiento para ir edificándose en amor”.

Se sabe que los anillos de un árbol son los indicadores del tiempo de vida 
que este tiene, así como de su crecimiento  La anterior característica se 
evidencia cuando se observa que unos anillos están sobrepuestos sobre 
otros. Desde esa mirada, cuando alguien que conoce de este oficio ve un 
pedazo de tronco, es posible que logre decirnos gracias a los anillos de 
dicho árbol, cual es la edad de este  Cálculo que depende de la anchura de 
estos anillos, y algunos otros aspectos aparentemente menores que llevan 
a la sapiente persona a determinar incluso si se encuentra en tiempo de 
crecimiento o no 

Y aunque el tema es mucho más profundo de lo que aquí enunciamos, lo 
usamos simplemente para nuestra nueva reflexión, atada a nuestro árbol 
genealógico, en donde hemos venido intentando revisar los tiempos de 
duración de las vidas de nuestros ancestros e incluso de sus relaciones de 
pareja, sean estas maritales desde la visión legal o de uniones libres 

Lo importante y es lo que enfatizaremos en este nuevo capítulo, es el 
desmadejar esas interacciones que se entretejieron entre los miembros 
de nuestras familias, los tiempos en que estas florecieron o decrecieron, 
así como la madurez que alcanzaron y de ser posible los conflictos 
que se nos cuenten como más comunes pero sobre todo qué marcas 
palpables consideramos se dieron para hacerlas notorias en nuestro árbol 
genealógico, entendiendo que estas nos ayudaran a denotar si esos pactos 
entre las parejas pelecharon o no y por qué, para poder redefinir cómo ello 
nos puede estar afectando o hasta infectando a nosotros en nuestra actual 
relación de pareja 
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El tema, que es bastante inquietante, lógicamente nos invita también 
a evaluar nuestra actual relación de noviazgo o marital desde esa 
retrospectiva filogenética, para poder reorientar con dichos antecedentes 
las influencias programadas, incluso como costumbres sociales que están 
alterando nuestras relaciones familiares  Y es que, aunque nos parezca 
traído de los cabellos, todos esos insumos interrelaciónales los debemos 
tener en cuenta 

Además, que ya no se trata solo de los antecedentes de nuestros ancestros 
en línea directa, sino que ahora incluiremos a nuestro estudio una nueva 
camada de seres humanos  Sí, se hace necesario sumar a nuestro árbol 
genealógico todos los antecedentes directos de nuestra pareja y esa familia 
filial que llegó a nuestra vida con ella.

Lo que quiere decir que dentro de la gráfica que venimos elaborando, al 
tronco de nuestro árbol debemos agregarle en su parte más alta, nuestros 
nombres como pareja y empezar allí unas nuevas ramas con nuestra 
nueva familia  Y debemos buscar la forma como esa familia de nuestra 
pareja se integre a este ejercicio desde la generación que consideremos 
más prudente 

Lo que no quiere decir que nuestra pareja no pueda hacer su propio 
árbol genealógico personal, pero sí que debemos integrarlos, así no lo 
entendamos o nos cueste visionar dicha fusión, sabiendo que esta ya es 
parte integral tanto de nuestras vidas como de esos antecedentes que 
buscamos en nuestros propios ancestros 

El Texto de Textos nos revela en Lamentaciones 3 26:

“buenos es esperar en silencio la salvación del Creador”.

Además, porque esa familia filial no solo hará parte de todas nuestras 
coexistencias sociales, sino que entrará también a dicha línea directa de 
la vida de nuestros hijos, una vez los tengamos o se hayan tenido con esa 
pareja  

Lo que quiere decir que en nuestra gráfica, dicho árbol genealógico debe 
empezar a tener unas nuevas ramas, hojas y frutos que nos permitan analizar 
por lo menos a nuestros suegros, cuñados; y ojalá esas interacciones, que 
en las vidas de nuestras parejas reconoceremos como importantes y que 
de una u otra forma le han podido afectar e influenciarán nuestras rutinas. 
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Es probable que desde nuestra imaginación y creatividad entrelacemos 
esos dos árboles; el nuestro y el de nuestra pareja o solo simplemente 
hagamos ramas paralelas; en fin, cada quien vislumbrará la mejor forma 
para poder comprender que la unión de pareja nos lleva a convertirnos en 
un solo árbol, por lo menos para la futura existencia de nuestras nuevas 
generaciones 

No vemos, eso sí, ningún inconveniente en que se respeten los arboles 
genealógico individuales y que cada quien coloque en la parte alta del 
tronco de su árbol dicha relación y saque unas ramas para sus suegros, 
cuñados y algunos familiares, amigos, compañeros o personas que sean 
de suma importancia para quien ahora complementa nuestras diarias 
interacciones  

Se trata en todo caso de asimilar que, si dicha relación no se construye 
bebiendo de la sabia que viene de la raíz, mediante un pacto con Jesucristo, 
y la palabra del Creador, las cosas serán mucho más complejas 

No perdamos de vista que, en el caso de las suegras, por ejemplo, la 
reprogramación cultural sustentada en la visión de algunos sicoanalistas 
asegura que no es viable una amistad profunda; primero, porque no es 
una relación elegida, sino impuesta por las circunstancias, pero, sobre 
todo, porque ambas partes se sienten invadidas en sus terrenos, apegos, 
miedos y hasta búsquedas  

Lo que no quiere decir que no se deba consolidar una relación de afecto 
que se mejore con el paso de los días y que se base en libertad por parte de 
la suegra para la nueva pareja y por ende mucha discreción  Y por parte 
de la nuera mucho respeto para quien en vez de verse como rival debe 
entenderse como una nueva parte de la familia 

Y esa misma tarea debe hacerse con hermanos de la pareja o sea cuñados, 
amigos, compañeros y otra serie de personas que afectarán directamente 
nuestra relación no solo con sus visitas, impertinencias sino incluso 
desde una perspectiva económica, máxime cuando uno de los conyugues 
probablemente debe seguir apoyando a esos sus familiares 

Desde esa mirada debemos entendernos como un todo, lo cual trasferido 
al concepto espiritual de ser a imagen y semejanza del Creador, nos debe 
inducir a unirnos no solo a esa pareja, (como en el Edén nuevamente nos 
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uniremos a Él), sino con toda esa familia filial que llega para enriquecer 
nuestras coexistencias  Y es que la búsqueda de una relación marital no 
es otra que un pacto con el mismo Creador para que su pureza y santidad 
funcione en todas nuestras interacciones 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 22 14:

“Porque muchos son llamados, y pocos escogidos”.

El tema, que abordamos de manera más profunda en nuestro texto de 
la Colección Solo para Soñadores, Gracias al Creador, nos invita a que 
entendamos que la relación de pareja tiene de todo un poco, ya que se 
conjuga ese licuado con esa unión costumbrista que se forja tras una 
atracción física que luego conlleva un deseo sexual y que se acompaña 
posteriormente de una serie de hábitos en donde deseamos pasarla y estar 
bien  Pero que se nubla por una serie de deseos impuestos por extrañas 
perspectivas individualistas, en donde el plan ya no es del todo compartir 
sino incluso hasta competir 

El camino como guías de estos procesos de reflexión, no es otro que invitar 
a nuestros lectores a que construyan como pareja esa búsqueda divina de 
integrarnos con todos y con el todo, para sentirnos parte de    y donde 
incluso el procrear, cumple ese propósito y nos ayuda a compenetrarnos 
con la idea que nuestro Padre Celestial también sintió éxtasis de 
habernos creado y sobre todo de entregarnos una persona con la cual 
nos complementemos para que gracias a esa ayuda idónea, reorientemos 
nuestras vidas plenamente hacia los preceptos y mandatos del Creador 

Como estaremos dándonos cuenta, a medida que avanzamos en la 
consolidación de nuestro árbol genealógico, este nos acerca a más y más 
personas y situaciones, interacciones en las que esperamos estemos 
descubriendo todos unos intercambios de información que debemos 
armonizar ya que estos cogobiernan nuestros mundos  

Lo que a su vez nos debe estar denotando que aquello que se supone 
regularmente desde la oscuridad interior de nuestros egos y que nos 
llama a ser independientes no es tan cierto, ya que nosotros como seres 
interdependientes, no somos los dueños ni señores de nuestros días y 
decisiones 
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Bajo esa lógica y desde la reflexión interior que nos hemos propuesto aquí 
y que tiene que ver con revisar conductas, estereotipos, lineamientos y 
otra serie de posturas que consolidan lo que reconocemos como nuestra 
realidad y que se traduce en comportamientos habituales, debemos 
auscultarnos al respecto de lo que significa el ser adultos, no solo desde el 
punto de vista psicológico, sino especialmente desde el espiritual que es el 
principio rector de este texto 

Los criterios de medida que han venido acompañando estas líneas nos 
dicen que cuando superamos la barrera de los treinta años en promedio, 
nuestro ser emocional se encuentra verdaderamente afectado por una 
serie de desinformaciones, algunas caóticas que incluso surgen de 
nuestras propias impresiones genéticas, si se nos permite el termino, 
percepciones que condicionan nuestras vidas hacia un modelo social 
mercantil altamente complejo en donde nuestra racionalidad choca 
continuamente con toda esta alta gama de emociones y sus impulsos 
nerviosos inconscientes  Esos, que nos llevan incluso a actuar de forma 
automática, casi sin vivir y adicionalmente a responder dentro de nuestras 
relaciones de esa misma forma inconsciente regularmente agreste, siendo 
guiados más por una serie de intereses que sin ser propios condicionan no 
solo nuestras ocupaciones sino nuestras preocupaciones 

Estamos inmersos en sociedades en donde se hace obligatorio, por 
ejemplo, que para esos días de adultez ya tengamos un oficio, profesión 
o empleo muy definido, uno que ojalá genere unos buenos ingresos y 
recursos económicos mensuales altos y que, por lo tanto, gracias a ello, 
tengamos la posibilidad de adquirir bienes o propiedades, lo que desde 
esa lectura garantiza un futuro y por ende un nivel de vida pre establecido  
Propuesta que no vamos a descalificar en estas líneas pero que si invitamos 
a revisar individualmente 

Algunos incluso hablan que hay diferencias de fondo entre lo que 
llamamos Nivel de vida y Calidad de nuestras vidas, que es esto último lo 
que debemos buscar y lo que para este caso debe incitarnos a relaciones 
armónicas y sanas, de esas en donde no prime tampoco el campo estético 
y en donde nuestras búsquedas de pareja se basen más en sabernos 
complementarios y no suplementarios 
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Y es que, por ejemplo, dentro de esta visión comercial son las mujeres 
a las que mas se les exige ya que en sus estándares y estereotipos se les 
moldea de tal forma que si no cumplen con estos indicadores se les hace la 
vida un poco más compleja  Hay que cambiar y ello implica mirar la vida 
desde nuestro interior como seres espirituales y no solo desde el exterior 
como simples entes materiales 

El Texto de Textos nos revela en I de Juan 2 15:

“No améis al mundo, ni las cosas que están en el mundo. Si alguno ama al 
mundo, el amor del Padre no está en él. 16 Porque todo lo que hay en el mundo, 

los deseos de la carne, los deseos de los ojos, y la vanagloria de la vida, no 
proviene del Padre, sino del mundo. 17 Y el mundo pasa, y sus deseos; pero el 

que hace la voluntad del Creador permanece para siempre”.

En fin, para nadie es un secreto que el modelo económico, social, educativo 
y por lo tanto mental que florece en buena parte de este mundo, parece 
ir en contra de lo que todos suponemos y hasta anhelamos sea nuestra 
vida, lo que implica de alguna forma una reformulación de objetivos, o 
por lo menos el analizar mejor si esas metas globales son las nuestras o si 
podemos identificarnos con otro tipo de posibilidades, unas que nos lleven 
no solo a amar lo que hacemos, sino a conquistar aquella utopía de hacer 
lo que amamos o en palabras menos filosóficas, lo que consideramos nos 
llena de satisfacciones y le da sentido a nuestras existencias, entre otras 
cosas porque tenemos dones naturales para ello 

Se trata de valorar a todos y al todo guiados por el Espíritu Santo y por 
lo tanto agradecer cómo a nuestro frondoso árbol genealógico se le 
siguen integrando cada vez más personas, circunstancias, relaciones y 
aprendizajes; por lo que gracias a dicha revisión exhaustiva ahora evitamos 
el cuestionamos tanto y degustamos todos los resultados obtenidos 
así no concuerden con esas metas sociales comunes, muchas de ellas 
reprogramadas por nuestros ancestros, lo cual hoy solo nos sobrecargaba 

Es básico que replanteemos algunas prioridades generales que están 
motivando inconscientemente nuestros días y que no son propias, sino 
legadas de nuestros modelos mercantiles ancestrales  Y aunque podríamos 
llegar a través de una rápida conclusión, que algunos de ellos, o quizá 
la mayoría, respondieron al mismo estereotipo económico depredador 
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actual, como es el de buscar afanosamente dinero, bienes y riqueza como 
propósito y prioridad de sus existencias  También podremos encontrar 
que, en alguna parte de esas ramas genealógicas, y por ello hoy estamos 
haciendo este viraje, otros priorizaron el tema espiritual dejando con sus 
destellos nuevos senderos iluminados, esos que hoy estamos recorriendo 
o por lo menos nos están llamando la atención 

Hemos insistido mucho en estas líneas que nada es por casualidad, que 
todo se debe a los planes del Creador que nosotros denominamos aquí 
Dioscidencia  Por lo que, en ese orden de ideas, lo que antes denominábamos 
como causalidades, nos podrían revelar, por ejemplo, cómo algunas de 
nuestras experiencias no son más que reproducciones filogenéticas. Una 
especie de libretos y fotocopias de desinformaciones que hicieron parte de 
las coexistencias de nuestros ancestros y que estamos repitiendo 

Lo que, a nuestro criterio, nos invita a intentar escribir nuestros nuevos 
días con otros guiones, para que todas esas reacciones emocionales 
inconscientes que nos vienen dominando producto de dicho legado puedan 
ser coordinadas y hasta controladas voluntaria e inmediatamente y así 
estos impulsos nerviosos reprogramados no puedan seguir infectándonos 

Todo, por pequeño que nos parezca, constituye nuestra macro realidad  
Incluso, aquello que hasta este momento considerábamos como 
insignificante le debemos empezar a dar un nuevo significado que altere 
nuestros días, ya que lo importante y es lo que aspiramos todos, es que, 
con esos insumos muy detallados, logremos desentrañar de nuestros 
árboles genealógicos todas esas interacciones y relaciones que antes nos 
molestaban y hasta agredían pero que ahora debemos estar dispuestos a 
sanar y armonizar 

En el caso de las pugnas con suegras o con otros familiares, esos llamados 
de atención deben invitarnos a vincularnos amorosamente, proceso que, 
aunque podremos calificar como dificultoso, solo está exigiendo más 
y más de nosotros  Se trata entonces de aprovechar cada instante de 
nuestras vidas para desarrollar nuestra capacidad tanto para dar como 
para recibir amor  Lo que no desdice que se sigan buscando recursos para 
nuestra manutención, pero ese ya no debe ser el énfasis de vida en que nos 
enmarcamos 

La idea general entonces en la que nos mantendremos enfocados, es la de 
evitar ser esos sujetos pasivos autómatas que esperan los cambios desde 
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afuera, como suertudos y convertirnos en personas que empiezan a ser 
más proactivas para alcanzar toda una nueva serie de transformaciones 
personales, grupales, familiares y ojalá sociales, que nos ayuden a 
enfrentar aquello que antes veíamos como un enorme problema y por lo 
tanto le magnificábamos. Entendiendo todo ello ahora, como un nuevo 
desafío al que no solo le encontraremos soluciones, gracias a que nos 
iremos haciendo mucho más fraternales y serviciales para con nuestros 
entornos 

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 15 13:

“el corazón gozoso alegra el rostro, pero en la tristeza del corazón 
se quebranta el espíritu”.

Cada letra que le coloquemos a nuestro árbol genealógico como descripción 
de algo o de alguien nos ira permitiendo entender todas esas reacciones 
emocionales que antes nos sofocaban y hasta nos llevaban a explotar 
porque si, siendo capaces hasta de agredir a quienes más amamos  Así 
que, gracias a cada nueva reflexión, debemos poder ir identificando las 
causas internas de estas manifestaciones, los pensamientos e ideas que 
las reproducen, los estímulos que más les motivan y sobre todo la forma 
como debemos regular, evacuar, cambiar y por lo tanto controlar estos 
desmanes 

Tema que, aunque suena sencillo de trascribir en estas líneas, recono
cemos como una tarea a la que le debemos dedicar todo el tiempo que 
sea necesario  Desde esa mirada es que decimos que, si regularmente 
le dedicamos ocho horas diarias o más durante una buena cantidad de 
tiempo de nuestras vidas a conseguir una casa, o un viaje, o una especie 
de estabilidad económica, dediquémosle por lo menos unas horas del día 
a buscar esta estabilidad emocional, interrelacional y espiritual 

Hay pequeños y grandes indicadores para esta gestión sistémica espiritual 
si así queremos llamarles, que se integran a esos objetivos emocionales 
y verbales que también se traducen en algunos casos en enfermedades 
físicas, por lo que solo es cuestión de escucharnos, de atendernos, de 
hacernos más conscientes de nuestras inconciencias, sí de dialogar más 
con nuestras parejas y seres cercanos entendiendo sus recomendaciones 
ya no como criticas sino como oportunidades mutuas de crecimiento 
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Por ejemplo, el mismo aire que respiramos y traspiramos nos puede servir 
como regulador para entender que tan armonizados estamos  Nuestro 
ritmo cardiaco debe estar acorde y nos permite incluso entender cuando 
nos estamos molestando por algo o con alguien y por ende la necesidad 
de abandonar así sea el lugar, si no podemos con la discusión o situación 

Desde esa mirada hay quienes recomiendan respirar mas profundo, 
minimizando ese acelere que muestra dicho ritmo respiratorio para 
que con este freno al inhalar lentamente logremos además otro tipo de 
visiones más tranquilas  Nosotros adicionalmente recomendamos que al 
exhalar intentemos evacuar verbal, mental y espiritualmente todo aquello 
que nos esta molestando o perturbando 

La Creación a través de la naturaleza nos enseña y guía, si se lo permitimos; 
se tratará siempre de abrir nuestras percepciones y sentidos a esos destellos 
que iluminan nuestras diarias existencias y aportan a nuestros entornos 
y gracias a ellos aprender por ejemplo, a dialogar más y lógicamente 
a escuchar más, evitando con ello todas esas reacciones defensivas 
aparentemente instintivas que solo nos traen enojos y retroalimentan una 
serie de aspectos negativos que están inscritos como legado en nuestro 
ADN, más son solo eso: desinformaciones que deben ser reorientadas, 
que ya pasaron y que no vale la pena, cual álbumes fotográficos, de seguir 
guardando en los archivos de nuestros lóbulos 

El Texto de Textos nos revela en Romanos 8 28;

“Y sabemos que a los que aman al Creador, todas las cosas les ayudan a bien, 
esto es, a los que conforme a su propósito son llamados”.

Si bien no podemos negar que tendremos recuerdos, situaciones y hasta 
expectativas que se enquistaron y que cual paquetes de información se 
encriptaron en nuestro software mental, para hablar desde el lenguaje de 
las nuevas tecnologías, es nuestro deber analizar esos virus y desactivarlos 
de nuestro hardware espiritual, ya que ese tipo de desinformación no es 
útil para el buen funcionamiento de nuestro ser 

Abrirnos a explorar nuevas ideas, incluso a recibir comentarios que 
debemos colorear como constructivos y además ampliar nuestro auto
conocimiento y nuestra autoconciencia es entonces empezar a conectarnos 
con nuestra sabiduría espiritual, esa que nos va a ayudar mucho más en 
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el control de nuestros pensamientos y sentimientos adversos, pero sobre 
todo con las transformaciones que ameritan nuestras nuevas búsquedas 
hacia lo divino 

Y es que, si le dedicamos tranquilamente dos horas o mas a un programa 
de televisión que regularmente nos esta reprogramando con ese modelo 
económico mercantil consumista, ya que esa es la esencia de dicho medio, 
por qué no podemos dedicarnos varias horas a nosotros mismos, a nuestras 
parejas y familiares para escucharnos e intentar en esos intercambios 
de información cordial y fraternal, sanar juntos aquello que nos viene 
afectando 

El concepto de adictos, tan de moda en nuestros días y que se enfoca 
demasiado en el uso de alucinógenos, desde una perspectiva más 
espiritual, nos puede estar insinuando que nos hemos quedado sin 
dialogo, primero con nosotros mismos, pero especialmente con nuestros 
próximos y lógicamente con el Creador; y producto de esas distracciones 
y distorsiones mentales, es que estamos anclados en ese tipo de ideas y 
malversaciones, simple y llanamente porque nos alejamos de la fuente de 
vida, nuestro Creador y al no orar, no dialogar con Él, no hablar de lo 
que nos pasa con nuestros pares, nos vamos a senderos oscuros en donde 
suponemos está la felicidad y el éxito, con lo cual seguimos perdidos 
milenariamente retroalimentándonos del árbol del conocimiento 

Y es que una cosa es el éxito y otra la realización  El primero quizá otorgue 
una felicidad temporal y egocéntrica, mientras que la realización que solo 
se puede volver a alcanzar en plenitud al lado de nuestro Creador, implica 
que en este eterno presentecontinuo en el que coexistimos, debemos 
sentirnos satisfechos al lado de nuestras interacciones e interrelaciones 
ya que ellas son las que nos ayudan a ir encontrando la armonía interior, 
que luego visionada con lo exterior, nos integra más y más al Creador 

Bajo esa mirada seguir suponiendo que somos muy desafortunados y 
hasta descalificando nuestra suerte, porque quizá nos tocaron los peores 
ancestros y con esa serie de supuestos, continuar maldiciendo a la vida 
que coloreamos como una desgracia, es lo más incoherente que podemos 
hacer  Como lo ha sido el vislumbrar a nuestro Creador como un ser 
que solo nos quiere castigar, obviando que, aunque es justo también es 
misericordioso y nos ama tanto, que se hizo hombre colocándose nuestra 
cruz del pecado acuesta para salvarnos 
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¿Qué otra muestra de amor infinito necesitamos para dejar a un lado ese 
modelo de pensamiento absurdo, confuso, incongruente e inconsecuente que 
se ha reproducido históricamente en nuestros genes, debido a que no hemos 
priorizado al Creador como fuente y propósito de nuestras existencias?

El Texto de Textos nos revela en Santiago 4 13:

“!Vamos ahora! los que decís: Hoy y mañana iremos a tal ciudad, y estaremos 
allá un año, y traficaremos, y ganaremos; 14 cuando no sabéis lo que será 

mañana.Porque ¿qué es vuestra vida? Ciertamente es neblina que se aparece 
por un poco de tiempo, y luego se desvanece. 15 En lugar de lo cual deberíais 

decir: Si el Señor quiere, viviremos y haremos esto o aquello. 16 Pero ahora os 
jactáis en vuestras soberbias. Toda jactancia semejante es mala; 17 y al que 

sabe hacer lo bueno, y no lo hace, le es pecado”.

Ahora, si seguimos considerando que nuestra prioridad es económica, 
fijemos nuestra mirada en esos seres que juzgamos como afortunados, 
iluminados o exitosos, y quizá nos demos cuenta que estas no son más 
que personas que saliéndose del molde en que los formaron vieron otras 
luces, unas que guiaron sus pasos por otros rumbos y gracias a ello 
disciplinadamente enfatizaron sus búsquedas tras esos objetivos  Lo que 
no quiere decir que sean completamente felices y menos que todas esas 
responsabilidades y cargas no les afecten 

Más no se trata de imponer aquí un modelo de pensamiento, más si de 
exponer unas ideas generales que nos pueden ayudar a tener más en 
cuenta y que a diario el Creador nos da manifestaciones de su existencia 
y de todo lo que ella significa; pero cada uno de nosotros interpreta estas 
como mejor considera, alejándonos de esa Luz para coexistir en nuestras 
oscuridades caóticas y desinformadas 

No con esto estamos diciendo que esas personas exitosas están alejadas del 
Creador  Y es que, aunque esos seres nos despierten admiración, más no 
envidia, sí consideramos que tanto ellos como nosotros estamos viviendo 
nuestros propios aprendizajes desde las mismas circunstancias  Así 
consideremos que unos dólares de más marcan realmente una diferencia 
sustancial 

Sentimos que las necesidades espirituales globales son las mismas y 
aunque algunos inicialmente creen llenar ese vacío con dinero, objetos, 
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personas, placeres y hasta con nuevos y mayores conocimientos, todos en 
el fondo de nuestros seres los debemos llenar con el Creador y su Espíritu 

Así que si queremos emular algo de esos que consideramos más ilumi
nados que nosotros, simplemente enfoquémonos en nuestros dones, en 
amar lo que hacemos, en ser más disciplinados, en obviar todos esos 
pensamientos y sentimientos que nos descomponen y nos fragmentan 
aun más y empecemos a servir en nuestros entornos fraternalmente para 
que la gran recompensa momentánea e ilusoria que esperamos en esta 
tierra nos lleve a la eterna e infinita gloria, que no es la del estrellato sino 
la que vale la pena y a la vez, por la que debemos trabajar desde ya, pues 
más adelante podrá ser un poco tarde 

Si queremos darle continuidad a todas esas cosas que estamos reconociendo 
son discontinuas y que acompañaron las existencias de nuestros ancestros, 
es entonces nuestra decisión, pero aspiramos que con estos destellos aquí 
plasmados, podamos encender nuestras velas interiores para que nuestra 
Alma ahora conectada al Espíritu, se alinee a su vez con ese más allá, sin 
obviar este, su más acá y así empecemos armónicamente a separar la Luz 
verdadera de esas luminarias artificiales que nos distraen, ya que como 
lo hemos venido diciendo lo que actualmente reconocemos como luz 
simplemente son los rayos del sol reflejando sobre nuestro sistema visual.

La Palabra del Creador es nuestra verdadera Luz y ella nos guía en esta vida 
por lo que iluminados por esas letras lumínicas permitámonos entender 
que nuestras parejas, familias y relaciones deben ser nuestra prioridad 
existencial  Seguir enfocándonos en ídolos humanos no es otra cosa que 
perpetuarnos en idolatrías y por lo tanto un continuo irrespeto para con 
nuestro Creador 

Nuestra incredulidad para con Él es ofensiva, por lo que la invitación a 
amar a nuestros próximos y asumir nuestra adultez como humanos nos 
debe invitar a que logremos reparar algunas de las ramas de nuestro árbol 
genealógico e incluso lograr con ello que este arroje a partir de dicha poda, 
sus mejores frutos  Ya que como lo hemos expresado consideramos que es 
ese el mayor propósito que podemos establecer y al que le debemos dedicar 
todos nuestros esfuerzos, con la absoluta certeza que la recompensa 
futura no se compara ni con todos los lujos y vida de príncipes que desde 
las historias únicas con las que nos programan desde niños nos podemos 
imaginar 
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El Texto de Textos nos revela en Mateo 6 31:

“No os afanéis, pues, diciendo: ¿Qué comeremos, o qué beberemos, o qué 
vestiremos? 32 Porque los gentiles buscan todas estas cosas; pero vuestro 

Padre celestial sabe que tenéis necesidad de todas estas cosas. 33 Mas buscad 
primeramente el reino del Creador y su justicia, y todas estas cosas os serán 

añadidas. 34 Así que, no os afanéis por el día de mañana, porque el día de 
mañana traerá su afán. Basta a cada día su propio mal”.

Retomemos entonces la gráfica que venimos elaborando de nuestro árbol 
personal familiar, esa en donde estamos colocando, en la copa del tronco, 
los nombres de nuestra pareja, la actual; pero si hemos tenido otras, a 
estas les podemos dedicar otras ramas  Ya que para este caso anhelamos 
que con esa pareja visionemos nuestros nuevos días, desde una lógica más 
consecuente a lo que en estas líneas visionamos como retorno a nuestro 
hogar Celestial 

Esas otras parejas y relaciones nos aportaron por lo cual al hacer esa 
otra rama especial intentaremos con ella sanar dichas relaciones frente 
a nuestras acciones u omisiones y a la vez ya en lo personal buscaremos 
disculparnos con esas personas, si sentimos les causamos algún daño 

Ya tenemos claro que cuando estamos lejos de la vida del Creador, es 
casi normal que se presenten situaciones que nos fraccionan aun más, 
por lo que aun viendo a estas como culpables intentaremos que en algún 
momento esas relaciones alcancen la armonía que aspiramos guie nuestros 
nuevos días 

Si dicha relación actual no esta visionada bajo un rito religioso, no lo 
vamos a debatir en estas líneas; es cuestión de costumbres  Pero sí es 
necesario que se tenga claro que el matrimonio es un pacto con el Creador, 
dejando que sea Él quien guie todos los nuevos pasos que juntos como 
pareja tomaremos 

Seguramente por ello, el anillo que inicialmente en nuestra analogía 
tiene que ver con la edad del árbol debe ser más que un símbolo para 
dicha relación en donde probablemente entre muchas cosas estaremos 
comprendiendo que este contiene una señal de madurez para esta, una 
que va más allá de la declaración pública al respecto de la relación, sino 
que sobre todo nos reitera que tenemos un compromiso supremo y que 
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ello es lo más importante en nuestras vidas  Incluso hay quienes creen que 
se hacen de oro o plata en señal que ese acuerdo es indestructible: eterno 

Son creencias, es cierto  Los hindús consideran que son los diamantes los 
que por su trasparencia denotan el verdadero amor  Y toda esa amalgama 
de visiones se acompañan de conceptos de suerte que se disfrazan a la 
vez de criterios de vida, por lo que estas y otras reflexiones nos deben 
servir como referencia no solo para apostarle a una relación eterna, 
sino también a una unión cotidiana que necesita más de nuestra mutua 
fortaleza interior 

Todos esos ritos y creencias por extraños que nos parezcan están allí; 
algunos para fortalecer nuestros lasos y otros, por el contrario, para 
deteriorarlos  Quienes consideran que las argollas deben ir marcadas en 
su interior con frases ilustrativas o versículos bíblicos aseguran que esto 
les aporta para que esa alianza que a través de esa relación se entreteje 
sea más fuerte y por ello la ubican en el dedo anular de la mano izquierda 
acompañando así la vena que llega directo al corazón  Esa a la que los 
egipcios reconocían como vena amoris o del amor y que los católicos 
prefieren usar en la mano derecha que refleja para esos ritos destreza y 
hasta simboliza el bien 

Pero en medio de costumbres, tradiciones, ritos y augurios que invitan 
también a que dicha argolla sea heredada de abuelas a nietos hombres, 
especialmente cuando esos matrimonios son dignos de emular, vale la pena 
que tomemos lo bueno de esos ancestros para nuestro árbol genealógico 
y nos propongamos con nuestra pareja el escribir nuestra propia historia, 
esa que debe llevarnos unidos de la mano hasta la eternidad 

Lo único que sí debe quedarnos claro, si estamos decididos a simbolizar 
nuestra relación con una argolla, es que, si se prefiere un anillo de oro con 
diamantes, ello no debe ser porque estamos pensando en presumir con 
algo costoso, como sí porque estamos convencidos que ese símbolo nos 
recordara a cada instante un pacto fuerte, resistente y eterno 

Eternidad que además nos motiva a comprender que no necesitaremos 
exclusivamente de relaciones sexuales para mantener viva la llama del 
amor, sino que por el contrario es más importante como pareja la plena 
intimidad con nuestro Creador para nuestro crecimiento integral  Lo que 
no desdice de ese hermoso deseo instintivo de procrear, sino que a través 
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de él entendemos que prima más el de complementarnos gracias a todo 
lo que nos sucede, dentro de lo cual lógicamente se incluye ese máximo 
éxtasis humano 

Así que, si nos sentimos adultos, el camino es el de asumir al lado de 
nuestra pareja y guiados por el Espíritu Santo, esos senderos de vida que 
el Creador ha predestinado para nosotros, los cuales no afectan nuestra 
voluntad, sino que por el contrario la fortalecen para no desviarnos de 
ellos  Derroteros que están señalizados para que nos amemos unos a otros 
en medio de todos esos egoísmos y sentimientos adversos que con sus 
desinformaciones caóticas milenarias han cogobernado hasta nuestros 
genes 

El Texto de Textos nos revela en Santiago 1 25:

“Mas el que mira atentamente en la perfecta ley, la de la libertad, 
y persevera en ella, no siendo oidor olvidadizo, sino hacedor de la obra, 

éste será bienaventurado en lo que hace”.

Adultez que nos debe llevar a buscar a diario conocerle más a Él, a través 
de su palabra y sus diarias manifestaciones, como también a reconocernos 
más a través de Él, en la búsqueda no solo de unirnos a una pareja, para 
lo cual la intimidad es suprema, sino que a través de esa unión nos 
integremos más y más con nuestros próximos en ese anhelo espiritual de 
ser todos uno con el Creador 

Y es que entre las analogías que hemos venido presentando y que tienen que 
ver con el Árbol de la Vida, nuestro árbol genealógico e incluso la misma 
naturaleza que nos presenta con sus arboles bellas manifestaciones de los 
mensajes de vida de nuestro Creador, son las Sefirot de suma importancia, 
siendo el nivel Tiféret (VI) o de la belleza, un nuevo sendero a considerar 

Belleza que tiene más que ver con un estado interior en donde nos 
purifiquemos de todo aquello que nos sofoca y que no nos permite coexistir 
como comunidad  Belleza que es luz para compartir con los demás y que 
incluso desde la lógica de nuestro lenguaje, parido de las letras de un 
alfabeto que con sus combinaciones nos refleja una realidad, nos dice que 
debemos encontrar la belleza de vivir en todo y en todos, especialmente al 
lado de nuestra bella pareja 
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Así es como nos reiteramos que cada nueva reflexión debe permitirnos 
caminar por los senderos en donde nos refresquemos, nos purifiquemos, 
nos sintamos bellos sin que ello dependa tanto de lo físico  Recordemos 
que como ya lo expresamos en párrafos de este texto, el agua contenida en 
un recipiente al ser devuelta al océano se funde con el mar, lo que puede 
insinuarnos que lo bello de la eternidad reflejado en nuestra Alma nos 
debe permitir retornar a ser parte inmanente de la realidad infinita.

Pero el camino que debemos recorrer para ello desde nuestra lectura 
tempo espacial, aunque nos parezca largo y a veces complejo; en el fondo 
no lo es  Si así lo consideramos, es simplemente porque hemos dejado que 
se enquisten en nuestro interior una serie de imágenes e informaciones 
inconscientes contradictorias que a su vez retroalimentan nuestros 
sentimientos adversos y con ellos una serie de reacciones inconsecuentes 
que se derivan en impulsos nerviosos que pueden llegar involuntariamente 
no solo a causarnos dolor, sufrimientos innecesarios sino incluso graves 
lesiones de las cuales se hará mucho más difícil recuperarnos 

Se trata de prevenir, de evitar o si ya es el caso de sanar esas situaciones, 
entendiendo incluso que cuando estas nos evocan los instantes de una 
ruptura abrupta con alguna pareja es porque debemos extraer de esas 
desinformaciones algunas enseñanzas, las cuales nos aportó dicha persona 
en especial, lo cual no la descalifica a ella más si nos debe cualificar a 
ambos 

Crecimiento que se da una vez entendemos este tipo de recomendaciones 
espirituales e interrelaciónales  Lo cual se logra más fácil cuando a 
nuestras reflexiones le incluimos oración, perdón para con esas personas 
y situaciones, auto control para que nuestras mentes no sigan duplicando 
emociones agrestes y molestas frente a todas esas remembranzas, sino 
también cuando dejamos que el Espíritu Santo guie nuestras vidas 

Se trata de aceptar que la creación y el universo que a veces percibimos 
como caótico, requiere que le aportemos de nuestra empatía incluso con 
quienes percibimos como opuestos  Lo que implica que no solo debemos 
aminorar la gravedad de los recuerdos, sino que también debemos asumir 
el reto de acercarnos y perdonar a quienes antes veíamos como agresores  
Tarea de dialogo con ellos para enfrentar unidos la situación y crecer hasta 
volvernos a agradar como antes, sí como seres humanos fraternales que 
somos 
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Todo es cuestión de cambiar de imaginarios, de palabras de perspectivas, 
de orientación, ahora dejándonos guiar por el amor del Creador  Desde 
esa visión que estamos proponiendo insistentemente y que nos llevará a 
dejar de magnificar las ofensas y más bien crecer en nuestro ser interior, 
entendiendo que somos más grandes que esos dilemas y debemos subir 
por encima de todo aquello que nos apega o ata al suelo agreste de este 
mundo, reconociendo para ello que pertenecemos es al cielo 

Cielo, que algunos eruditos ubican no en lo exterior, sino en lo interior, 
dándole incluso al núcleo de la tierra esa relación intrínseca que hace 
que seamos atraídos por la gravedad, bella visión para que busquemos 
dentro de nosotros esa Luz que fluye con el amor del que tanto incluso 
predicamos, pero del que poco parece sabemos 

Mirada que nos reitera que así como hoy se habla en el mundo de la 
justicia humana y su derecho de jueces de pequeñas causas, esos que 
regularmente condenan a los agresores con penas restaurativas, nosotros 
debemos asumir dicha perspectiva bondadosa social y acercarnos al único 
Juez que es Jesucristo para que sea Él quien nos absuelva por todo aquello 
que inconscientemente experimentamos y que seguimos repitiendo en 
nuestra pantalla interna de cine virtual, cuando tenemos la posibilidad 
de dejarnos guiar por otras cintas, mucho mas fraternales, espirituales y 
motivantes 

Seguir perpetuándonos como victimas tampoco es la mejor opción cuando 
nos podemos visionar como triunfadores que supimos superar esos 
altibajos emocionales que solamente nos esclavizaban cual serpientes a 
arrastrarnos por el suelo del odio  

No olvidemos que a medida que hemos venido reflexionando al respecto 
de algunos temas, hemos insistido en no magnificar los atributos de seres 
que disfrazados de malévolos solo tienen el poder de engañarnos, eso sí 
siempre y cuando nosotros voluntariamente se los permitamos 

La Biblia misma nos habla de diversos tipos de ángeles, pero curiosamente 
nos ubica por encima de ellos, dejándonos solo bajo la potestad del Padre, 
del Hijo y del Espíritu Santo, a quien les debemos todo nuestro honor y 
honra. Así que si algo nos sigue doliendo y mortificando es porque no 
estamos dejando que ese amor celestial nos sane y nos guie  Y si ese dolor 
genera sufrimiento es porque nosotros mismos lo estamos magnificando 
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y perpetuando por no querer atender las manifestaciones pacificas y 
fraternales de nuestro Creador 

Todo tiene un propósito y en la Creación hay un plan perfecto para el 
cual ciertamente estamos predestinados, pero somos nosotros los que 
decidimos si aceptamos seguir esas huellas o preferimos construir nuestros 
propios senderos, algunos de los cuales han denotado que históricamente 
nuestros ancestros gracias a ellos siguen perdidos 

Todo nos enseña si así nos lo proponemos por lo que seguir considerando 
a los otros como enemigos, malhechores y personas indignas de vivir es 
simplemente desconocer que somos todos hijos de un Padre amoroso 
y misericordioso que espera que nosotros al identificarnos con su luz 
empecemos a reorientar nuestras vidas y las de esos seres 

El Texto de Textos nos revela en Miqueas 7 18:

¿Qué Dios como tú, que perdona la maldad, y olvida el pecado del remanente 
de su heredad? No retuvo para siempre su enojo, porque se deleita en 
misericordia. 19 El volverá a tener misericordia de nosotros; sepultará 

nuestras iniquidades, y echará en lo profundo del mar todos nuestros pecados. 
20 Cumplirás la verdad a Jacob, y a Abraham la misericordia, que juraste a 

nuestros padres desde tiempos antiguos”.

Es tiempo de dejar de clasificarnos como buenos o malos y más bien 
cualificarnos como seres humanos en formación y crecimiento, lo que 
implica que así como separamos algunos objetos materiales de otros, tal vez 
para contarlos, empecemos en nuestro árbol genealógico a aislarnos un poco 
de esas ideas y recuerdos materiales y mentales que no nos están aportando 
y más bien una vez tengamos la fortaleza para ser de ejemplo para esos seres 
con los cuales tuvimos conflictos, sí podamos acercarnos a ellos sin importar 
si estos mantienen esos objetivos agrestes y disímiles a los nuestros 

Ello lo expresamos porque entre mayor sea nuestra distancia y enfoque 
espiritual con esos otros seres, será mucho más amplia la distancia física 
y mental que imaginaremos, ya que como lo hemos leído en el Texto de 
Textos, regularmente hay todo un abismo entre estas dimensiones  Más 
ese tipo de pensamientos no perduraran por siempre afortunadamente  
Como seres integrales que somos, debemos convertirnos en partes de un 
solo sistema, que es la Unidad que significa nuestro Creador.
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Y todo tiene su tiempo  Recordemos que nuestro cuerpo se formó de un 
esperma y un óvulo, y que el ser que hoy consideramos somos, se tomó 
una buena cantidad de tiempo para poder encontrarse en este estado 
actual que hoy además ya entiende estar compuesto por distintos órganos 
y dimensiones y que cada uno de estos sistemas contiene diferentes 
funciones, más todos cumplen para un único objetivo: la vida 

Realidad que hoy nos limita en un vehículo que sirve de trasporte temporal 
hasta reencontrarnos con la verdad eterna del Espíritu del Creador  Y es 
que desde esa mirada nosotros mismos podemos dar testimonio de dichas 
transformaciones, las mismas que por años nos mantuvieron separados 
de nuestro cuerpo, de la mente y que probablemente aun nos mantienen a 
cierta distancia de ese reencuentro con nuestra Alma 

Por lo que por ahora enfoquémonos en nosotros y nuestras sanas 
actuales interrelaciones y esperemos el momento oportuno para poder 
reencontrarnos con esas otras personas que tristemente no quieren 
comprender que están esclavas de sus propios resentimientos 

Por ello al hablar de sanidad estamos haciendo referencia a un estado 
integral que va más allá del momento cuando cada célula, molécula o 
partícula de nuestro ser, que no es solo físico, sino mental y espiritual, 
trabaja para este cometido articulado de vida  Por el contrario, ya tenemos 
claro que, si cada órgano y sistema trabaja para sí mismo, descuidando su 
relación con el resto del cuerpo y de nuestro ser, no solo se resentirá dicho 
órgano y sistema, sino que poco a poco el cuerpo se podrá ver afectado en 
su totalidad 

Analogía que nos debe invitar a sanarnos primero a nosotros, para que 
luego coloquemos todos nuestros esfuerzos y oraciones para ayudar a estas 
otras personas o de lo contrario todo nuestro sistema mundial seguirá 
enfermo  Somos un solo cuerpo espiritual que necesita que cada uno de 
sus componentes trabaje individualmente por esta armonía universal 

Cada persona de alguna manera representa una especie de célula de este 
mundo y cada organización familiar y social un sistema del gran cuerpo 
mundial que debe buscar esa armonía con el todo, la cual requiere como 
lo hemos venido hablando de una integridad individual, familiar, grupal 
y social, en donde lo espiritual es fundamento para ello  Mientras no 
tengamos ese objetivo común claro y sigamos suponiendo que nuestro 
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modelo mental, económico y social competitivo y depredador es el 
indicado, seguiremos perpetuando y magnificando enfermedades sociales.

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 13 4:

“el alma del perezoso desea, y nada alcanza; mas el alma de los 
diligentes será prosperada”.

Si hemos profundizado más en nuestras reflexiones, nos estaremos dando 
cuenta que nuestras Almas al no estar unidas al Espíritu del Creador, 
no fluyen ni siquiera con nuestros cuerpos y estas más bien parecen 
encarceladas, todo porque a pesar de las búsquedas espirituales que se 
dan en algunos sistemas individuales de la gran masa crítica mundial 
de almas, la mayoría de estos diferentes cuerpos de la sociedad tienen 
objetivos dispares, unos que los distancian y que incluso no dejan trabajar 
por ese bien colectivo universal que ven desde sus egoísmos como opuesto 

Por el contrario, si lográramos unificarnos como fragmentos que somos, 
verdaderamente desubicados y desenfocados, quizá podríamos motivar al 
resto del cuerpo social global para que se integre y unifique al fluir de la 
Fuente Infinita de vida.

Seguir suponiendo que la orientación de nuestra energía de vida debe 
estar dirigida hacia el egoísta bien particular, que enfatiza más en lo 
comercial y mercantil y desconociendo que todos nuestros esfuerzos deben 
reorientarse hacia el bien colectivo, ese que no surge instantáneamente, 
sino que requiere una elaboración y de todo un proceso educativo, es quizá 
el mayor error en que nos seguimos históricamente reiterando 

Como ya expresamos en otros textos de la Colección Solo para Soñadores, 
nuestra esencia es espiritual y ella no va en contraposición a lo material, 
pero sí enfatiza nuestros actos en la misión de dar, esa que implica a la vez 
que alguien recibe  Lo que a su vez supone que ese que recibe debe devolver 
lo dado a través de un acto proporcional y simultaneo  Bajo esa mirada es 
que hemos insistido en que comprendamos que somos mayordomos de 
este mundo y no podemos ser dueños de nada, ni siquiera de nuestros 
cuerpos 

En esta virtualidad material, sin embargo, nos enseñan que primero hay 
que adquirir bienes antes que sabiduría, obviando que cuando esta se 
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encuentra integrada a nosotros nos llena y que es a partir de ese momento 
que ella nos enseña el valor de compartirla con los demás  Entendiendo 
que en algunos casos ciertas personas no estarán ni preparadas ni 
dispuestas para recibir estos saberes y que además quien desee alcanzar 
esta sapiencia también deberá esforzarse como nosotros para acceder a 
dichos objetivos de crecimiento 

El camino entonces que vamos recorriendo en esta búsqueda de integrarnos 
con nuestra propia espiritualidad nos debe indicar también que no es 
suficiente con querer dar, sino que debemos enseñar a las demás personas 
a cómo recibir correctamente, tanto del conocimiento que tenemos para 
ofrecerles como del amor que aspiramos compartir con ellos 

Visión que aplicada a la relación de pareja que en estos párrafos estamos 
enfatizando como punto de reflexión, implica un doble sentido en donde 
no caben las excusas: que no doy porque nuestra pareja no da o no hago 
porque esa pareja se olvidó de hacer, sino que simplemente cada quien se 
dispone a dar de lo mejor de sí, como también de ayudar a la otra parte a 
que logre el mismo objetivo, entendiendo que todos tenemos momentos 
diferentes y metodologías de aprendizaje, crecimiento y de cambio, muy 
distintas 

El Texto de Textos nos revela en Isaías 50 2:

“¿Por qué cuando vine, no hallé a nadie, y cuando llamé, nadie respondió? 
¿Acaso se ha acortado mi mano para no redimir? ¿No hay en mí poder para 

librar? He aquí que con mi reprensión hago secar el mar; convierto los ríos en 
desierto; sus peces se pudren por falta de agua, y mueren de sed”.

Nuestro árbol genealógico ahora unido gráficamente a través de esa copa 
en donde nos representamos como pareja, nos puede ya estar permitiendo 
vislumbrar que aunque en la actualidad nos integran relacionalmente 
cientos de temas que percibimos como afinidades es probable que 
también nos denote que nos pueden separar una serie de complejidades, 
desinformaciones y dilemas individuales y familiares que nos proyecten 
una distancia tan enorme y un abismo tan grande que no existe puente 
que esas afinidades puedan consolidar, más ello es solo una ilusión óptica.

Si dejamos que el constructor de ese puente entre nosotros y dichas 
manifestaciones de vida sea el Creador, es absolutamente seguro 
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que transitaremos sin dificultades, aunque prosigan algunos miedos. 
Aprender a dar lo mejor de nosotros es entonces nuestra misión, lo que 
no quiere decir que también debemos aprender a recibir especialmente de 
esos diferentes grados que tiene el conocimiento y que a veces calificamos 
como buenos o malos pero que estamos realmente llamados a convertirlos 
en sabiduría 

Tarea que debemos también asumir a partir de ahora como pareja y que 
debe incluir mucho dialogo al respecto de todo lo que nos sucede para 
conocernos y reconocernos más, ya que gracias a ello vamos entendiendo 
que cada uno aprende y crece de acuerdo a sus características personales, 
sociales y espirituales por lo que debemos ir acompañando y apoyándonos 
además de analizándonos mutuamente, pero para ayudarnos a descubrir 
la forma personal de lograrlo 

Desde el principio de este texto hemos expresado que cada uno de nosotros 
tiene una función irreemplazable en el logro de la armonía universal y 
desde esa predestinación es que debemos ir encontrándonos con todas 
las circunstancias y manifestaciones cotidianas para que esas revelaciones 
nos guíen, lo que quiere decir que como pareja dicha unión no ha sido 
fortuita, sino que ese ser llegó a nuestras vidas como producto, no de la 
coincidencia y menos de una simple atracción emocional o sexual, sino 
que la misma vida nos tenia preparado ese maravilloso regalo para que 
lográramos nuestro crecimiento integral 

El no entender esta premisa es lo que lleva a algunas parejas y personas a 
culparse mutuamente por sus propios dilemas y búsquedas equivocadas, 
intentando siempre el encontrar excusas permanentes para que en vez 
de sentirse bendecidos por la unión que les propuso el mismo Creador, 
convertir ello en maldiciones en donde cada quien esta escogiendo el 
camino más largo y agreste, cuando el amor es y será el sendero corto por 
donde fluye el vinculo perfecto con la Creación.

Unirnos con esa ayuda idónea que nos complementará y proponernos a 
diario hacer revisiones individuales de crecimiento y no de juzgamiento, 
para que como pareja podamos juntos encontrar y reencontrarnos en este 
aquí y en este ahora eterno y así sentir motivaciones que proyectan esa 
fuerza interior que se enlaza con la infinita gracias a la altruista forma del 
amor, es quizá nuestra mejor diaria elección 



396

Virsap

Amor que es mucho más que un sentimiento como tal, aunque no podemos 
negar que dicha emoción que este genera es latente en nuestro ser interior, 
pero ello se debe a que la estamos dejando fluir y manifestarse en nuestras 
relaciones y por lo tanto estamos recibiendo esos destellos del universo 
que nos orientan y guían para cumplir con tan hermosa misión terrenal 
como la de construir y consolidar una familia 

Incluso, si pese a los argumentos aquí expresados encontramos las 
razones que suponemos de peso para no continuar con una relación de 
pareja, bajo las culpas, juicios y reclamos históricos, esos que no tienen 
mayor justificación y que simplemente nacen de no poder amarnos ni a 
nosotros mismos, se hace necesario que esperemos un tiempo y en esa 
soledad intentemos que sea el Creador el que nos aleccione 

Tengamos en cuenta que la mayoría de nuestras quejas y reclamos son 
efectos de nuestro propio interior caótico y desinformado que cual espejo 
nos invita a una profunda revisión interior  Una que nos grita que estamos 
actuando de nuevo equivocadamente 

Y es que, así como cuando cambiamos el lugar de una pieza que suponemos 
dañada en cualquier mecanismo, y gracias a ello, reconocemos que con esa 
nueva pieza todo el sistema funcionará mejor, también podemos entender 
que al cambiar unos conceptos de nuestro ser que eran los dañados, 
descubrimos que el tema de fondo afecta nuestro sistema interior y así 
todo podrá volver a funcionar a futuro correctamente 

Por lo contrario, si buscamos una pieza externa que no tiene nada que 
ver con nuestro estado original y la reemplazamos suponiendo que 
esa es, descubriremos que, aunque esta deje allí todo su potencial de 
cambio en dicho sistema, no funciona, debido a que quien debe cambiar 
es la pieza original del ser interior y no seguir como lo hemos venido 
haciendo reemplazando a los humanos cual piezas de máquina y por ende 
perpetuando y magnificando nuestros dilemas. Los cambios constantes de 
pareja, son entonces otro indicador inconsciente que vale la pena revisar 
tanto en nosotros como en las relaciones familiares 

Todos dentro del plan Creador tenemos un propósito, un lugar, unas 
condiciones que no logramos entender debido a nuestros egoísmos, 
oscuridades, ignorancias, desinformaciones, desconocimientos y  
bús quedas equivocadas, esas que nos llevan a no encontrarnos en ninguna 
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parte y, por lo tanto, a no poder manifestarnos armónicamente con nuestra 
luz en ningún lado, lo que hace que esa misma energía desorganizada, 
caótica y hasta negativa sea la que cogobierne nuestras existencias 

Es tiempo de dar, de amar, de descubrir nuestro lugar, nuestra forma 
mejor de dar para al tiempo recibir, de sabernos también correspondidos 
por la vida y esa pareja que nos acompaña, de sentirnos útiles a una familia 
y a una sociedad, de dejar de querer poseer cuando solo podemos ser, de 
ayudar, de aportar, de servir, de descubrir esa nuestra vocación que le da 
sentido a nuestros días y por lo tanto, de sabernos parte de una maravillosa 
Creación que nos formó para que nos unamos a sus propósitos armónicos 

El Texto de Textos nos revela en Isaías 45 18:

“Porque así dijo Jehová, que creó los cielos; él es Dios, el que formó la tierra, el 
que la hizo y la compuso; no la creó en vano, para que fuese habitada la creó: 
Yo soy Jehová, y no hay otro. 19 No hablé en secreto, en un lugar oscuro de la 

tierra; no dije a la descendencia de Jacob: En vano me buscáis. Yo soy Jehová 
que hablo justicia, que anuncio rectitud”.

Así que, si aceptamos la vida como una escuela de aprendizaje continuo, 
permitámonos crecer dentro de esos procesos formativos, en vez de 
estancarnos cual repitentes inútiles que no quieren aceptar su realidad 
y esas lecciones se logran gracias a que estamos armonizando nuestras 
relaciones con nuestros próximos o semejantes, lo que a su vez nos conduce 
a integrarnos a través de cada interacción con la fuerza generadora y 
máxima identidad de toda la realidad: nuestro Creador 

Todos los días tenemos la posibilidad de crecer y desarrollarnos, 
basándonos para ello en relaciones sanas de esas que se forjan gracias 
a unos parámetros muy concretos de los cuales podemos saber más si 
aprendemos a través de la lectura de la Biblia, la cual, con sus preceptos, 
mandatos y luces, nos permite evaluar nuestra realidad en todos los 
aspectos en los cuales la misma Creación se manifiesta para ayudarnos en 
esos propósitos de mejoramiento continuo 

Revisar nuestro modelo y modo de vida teniendo como referencia esta escala 
de valores Bíblica de la que hemos venido dando cuenta en estas líneas, 
debe ser una diaria tarea para lograr con ello el fortalecimiento de nuestra 
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voluntad en pro de ir apartándonos de ese egoísmo que simplemente hoy 
es la fuente de nuestras percepciones incorrectas e incoherentes 

Preceptos que desde nuestros primeros días se trasmitieron a nuestros 
ancestros a través de la Torá, convirtiéndose estos en ese desafío constante 
del que hemos venido dando cuenta en pro de su aplicación  Logrando 
gracias a esa lectura diaria y a la oración posterior una serie de nuevas 
reflexiones interiores, que deben incluso confrontamos conscientemente 
al respecto de todos esos aspectos en que debemos mejorar  Tarea que 
en ocasiones no será, ni tan objetiva, ni tan sencilla, pero que con la 
ayuda del Espíritu Santo debe irnos aportando para la mejoría de nuestro 
comportamiento 

Entender que hay unos principios universales que rigen la armonía entre 
nosotros y las diversas dimensiones que reconocemos como nuestra 
realidad, es asumir una posición adulta frente a la vida, ya que esos planos 
materiales, sensoriales, emocionales, mentales y espirituales regularmente 
están desarticulados, desarmonizados y en todo caso desintegrados 

El Texto de Textos nos revela en II de Pedro 2 2:

“Pero hubo también falsos profetas entre el pueblo, como habrá entre vosotros 
falsos maestros, que introducirán encubiertamente herejías destructoras, y 

aun negarán al Señor que los rescató, atrayendo sobre sí mismos destrucción 
repentina. 2 Y muchos seguirán sus disoluciones, por causa de los cuales el 

camino de la verdad será blasfemado”.

En el capítulo anterior entendimos la importancia de los limites y quizá 
nos quedaron destellos de algunas cosas en las que debemos mejorar 
generando esos cambios interiores que nos vienen llamando la atención  
Aspiramos entonces que estemos aplicando estos especialmente los que 
tienen que ver con el atender esas leyes y normas que no son solo físicas, 
sociales, sino que ante todo son espirituales  

Preceptos que nos sirven para redescubrir la necesidad de auto coordinar 
nuestra voluntad para que nuestras acciones y reacciones no dependan 
exclusivamente de lo que egoístamente sintamos, pensemos, y menos de 
nuestros conocimientos intelectuales que son insignificantes realmente 
frente a nuestros desconocimientos espirituales infinitos.
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El énfasis que hemos venido dando a que pasemos de ese egoísmo a un 
altruismo en donde prime el bienestar general, debe enfocarnos en ser 
mucho más objetivos frente a todo lo que nos acerca a nuestra verdadera 
esencia  Bien que elegimos desde el mismo momento que nos dejamos 
guiar por los preceptos divinos y del fluir del amor que como vinculo 
perfecto debe guiar nuestra voluntad y vidas 

A medida que esto acontezca todos esos deseos e impulsos inconscientes 
que nos dominaban y que no nos permitían sentirnos partes armónicas 
del todo, irán minimizándose para dar paso gradualmente a un verdadero 
anhelo de estar al lado del Creador, máxima aspiración e identidad de 
nuestro ser  Dicha sabiduría se logra para algunos gracias al conocimiento 
de estos códigos que encontramos en el Texto de Textos, pero que para 
nuestro caso también en dejar que sea el Espíritu Santo el que nos tome 
de la mano y guie 

No podemos negar que en algunos momentos algunos de estos preceptos 
y versículos de nuestro Texto Sagrado pueden ser interpretados 
subjetivamente como históricamente ha sucedido y es allí en donde 
sentimos que la compañía del Santo Espíritu es vital, no solo para no 
seguir perpetuando estos malentendidos, sino para que dicho misticismo, 
ocultismo, esoterismo y tantos otros lenguajes confusos que nos seducen, 
no sean los que al aumentar nuestras confusiones, terminen no solo 
desinformándonos, sino alejándonos más de los verdaderos propósitos de 
nuestro camino espiritual 

Por lo tanto, reiteramos que incluso los argumentos aquí expuestos deben 
ser sometidos a otros contrargumentos y cada cual desde su individualidad 
debe ir creciendo en su discernimiento espiritual para poder así observarse 
fortalecido desde sus verdaderos propósitos, los cuales eso sí siempre 
deben estar alineados al amor, al servicio, al bienestar general, pero sobre 
todo a unirnos como un todo con el Creador 

El Texto de Textos nos revela en Jeremías 23 9:

“A causa de los profetas mi corazón está quebrantado dentro de mí, todos 
mis huesos tiemblan; estoy como un ebrio, y como hombre a quien dominó el 
vino, delante de Jehová, y delante de sus santas palabras. 10 Porque la tierra 

está llena de adúlteros; a causa de la maldición la tierra está desierta; los 
pastizales del desierto se secaron; la carrera de ellos fue mala, y su valentía 

no es recta. 11 Porque tanto el profeta como el sacerdote son impíos; aun en mi 
casa hallé su maldad, dice Jehová”.
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Y aunque hemos intentando en buena parte de este texto en mantener 
una política orientada hacia una visión positiva y prospectiva al respecto 
de la vida y de la Creación, no por ello podemos ocultar que en su 
proporcionalidad hay propuestas neutras, pero que también hay otras 
altamente oscuras y negativas, de las cuales debemos cuidarnos  Mundo 
del engaño en donde afortunadamente hasta el mismo engañador vive 
engañado como lo proyectamos mejor en el texto La Vida es más Sencilla 
de nuestra Colección Solo para Soñadores 

Engaño que podemos entender mucho mejor si por un momento nos 
detenemos a pensar al respecto de la belleza, de lo estético, de lo banal 
desde nuestra ilógica manera material de entenderlo todo  Elementos 
que convertimos en fundamentales y prioritarios en nuestros días y en 
nuestras relaciones de pareja principalmente, pero que poco o nada 
reflejan la realidad interior de un ser humano y menos lo que será nuestro 
futuro espiritual 

Lo bello desde esa mirada estética del arte y de la moda, es simplemente 
un atributo mental que se genera como producto de unas creencias, en 
las cuales hemos definido unos estereotipos o moldes, que al no ser tan 
comunes, todos queremos imitar, pero que realmente no dicen nada y 
más bien desdicen del ser humano ya que esta errada percepción alimenta 
más y más nuestro ego 

Más, la explicación al respecto siempre será la misma; nuestras 
confusiones se derivan al separarnos del Creador  Y es que siendo a su 
imagen y semejanza como pasa con todos los demás aspectos, queremos 
buscar inconscientemente en todo esos destellos que sabemos hacen parte 
de nuestro estado original, algo de Él, especialmente esa su manifestación 
de la Belleza, Tiféret (VI) de la Sefirot que nos lleva a buscarle en otros 
aparentes atributos, aspirando con esta, además, complementarnos con 
esa luz, hasta que entendamos que esa belleza física no es real y que esta 
en el Edén representa verdaderamente el equilibrio entre la capacidad de 
dar y la capacidad de recibir 

También hemos dejado claro, incluso desde la gráfica con que iniciamos 
este texto, que el recipiente se debe atender como un molde en el que las 
letras Hebreas de la Palabra del Creador se imprimieron  Siendo esas luces 
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y sus manifestaciones las que forman y transforman toda esta narración 
que reconocemos como nuestra realidad  

Ilusión virtual que como le hemos venido intentando desmenuzar en las 
diferentes páginas de este texto nos debe proyectar simplemente una 
capacidad en mayor potencia de lo que realmente es la vida, la cual tiene 
que ver por ahora con el compartir, ese que determina de alguna manera 
nuestra propia trascendencia 

Son temas un poco más complejos de asimilar de lo que aquí exponemos; 
lo sabemos  Más ello se debe a que nuestro actual modelo mental tiene 
contrariamente otro tipo de énfasis, siendo muy notorio en nuestras 
relaciones el de competir, lo que nos promueve aún más esos nuestros 
egoísmos, los mismos que hoy nos incitan a acercarnos a alguien más por 
su estética, apariencias, que por su ética y su esencia 

El famoso amor a primera vista quizá no sea otra cosa que una atracción 
física natural entre dos seres humanos, pero ello no indica más que una 
alteración de lo que nos debería acercar a otro ser humano, algo que difiere 
de ese primer atributo que aunque es valido luego, debe complementarse 
con toda otra serie de cosas para que la relación funcione, siendo quizá la 
más importante de la lista que ambos seres deseen como principio rector 
de sus vidas estar más y más cerca del Creador 

Amor que se considera el centro del Árbol de la Vida, vinculo y fluir que 
no solo conecta nuestro ser, emociones, conocimientos y expresiones más 
allá de nuestro deseo sexual, sino que a su vez le da una razón de ser a 
nuestra esencia  Somos porque amamos y porque gracias a ese amor nos 
re vinculamos con el YO SOY eterno 

Amor que también nos denota nuestra identidad en relación con esos 
otros que son mucho más que una imagen exterior ya que son mi propia 
autoimagen  De allí que, si seguimos dejando que el amor dependa de esas 
condiciones exteriores y de unas emociones fluctuantes, simplemente 
estaremos más desorientados, ya que estas no son en parte más que la suma 
de sentimientos adversos, pensamientos confusos, ideas encontradas, 
desconocimientos y temores, desinformaciones y caos, en fin, de toda una 
amalgama de fragmentos oscuros que poco o nada tienen que ver con este 
fluir perfecto e iluminado al que nos invita la Creación.



402

Virsap

El Texto de Textos no revela en I de Pedro 3 3:

“Vuestro atavío no sea el externo de peinados ostentosos, de adornos de oro o 
de vestidos lujosos,4 sino el interno, el del corazón, en el incorruptible ornato de 

un espíritu afable y apacible, que es de grande estima delante del Creador”.

Seguramente por ello confundidos por la estética y la atracción hablamos 
de amor de la misma forma como al día siguiente hablamos de odio 
hacia esa misma persona  Obviando que el amor como vinculo implica 
un equilibrio  Armonía de la que nos enseña el Creador a través de las 
manifestaciones de la Sefirot que vislumbran esa proporcionalidad entre 
las fuerzas de la misericordia y los limites de nuestras existencias, visión 
que nos expresan algunos sabios para indicarnos que el verbo que mejor 
define esta dimensión amorosa es el de compartir.

La convivencia nos indica el arte de saber compartir nuestro ser, no solo 
con nuestra pareja, sino con nuestros demás próximos: Mientras, nuestras 
conveniencias desatienden esa sabiduría superior, que todo el tiempo nos 
da y espera recibir de nosotros de ese amor, en un fluir permanente en 
donde adueñarse y apegarse de algo o de alguien, es simplemente matar 
esas posibilidades de irradiar esa Luz a nuestros entornos lo cual simboliza 
el amarnos 

Por lo tanto, compartir no es simplemente la equivalencia del dar y recibir, 
sino que va mucho más allá de todos esos condicionamientos humanos 
que nos hacen anclarnos hasta en ideas que simplemente nos incitan a 
sufrir por algo que debemos es buscar liberar  Compartir que debimos 
aprender de nuestros ancestros, los cuales afectaron directamente nuestro 
árbol genealógico 

Postura que de acuerdo a algunas reflexiones de estos estudiosos al 
respecto de la vida y el amor, nos denota que debemos tener más en cuenta 
algunos arquetipos que reprogramaron lo que hoy pensamos, que hacen 
por ejemplo de este nivel de compartir, de la belleza, de la Tiféret (VI) una 
posibilidad de ver representados esos mismos atributos en los patriarcas 
Jacob, Jésed a Abraham y la Gevurá a Isaac 

Ancestros de los que debemos aprender más y que según esos eruditos, 
nos demuestran que el abuelo de Jacob fue misericordioso, mientras que 
Abraham padre de Isaac fue quien estableció los limites. Reflexión que 
traemos a estas líneas simplemente para comprender mejor que los abuelos 
siempre deben tener una relación de misericordia con sus nietos, para este 
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caso Jesed que representa el Tiferet; mientras que el padre con el hijo debe 
mantener una relación de limites que es el nivel Guevurá del Tiferet 

Ejemplo complejo, pero a la vez coherente a nuestro Árbol de la Vida que 
traducido a nuestro lenguaje nos permite entender que el amor surge 
de la combinación equilibrada entre el dar del Jésed y los limites que se 
deben establecer para dar con corrección: Gevurá  Propuesta que algunos 
padres olvidan o siendo muy rigurosos, estableciendo normas o siendo 
muy proveedores mal enseñando a sus hijos con respecto de la vida 

Reiterándonos en lo ya proyectado y desde esos criterios espirituales 
Tiféret es, entonces, el amor real, no es solo la misericordia de quien 
desea dar  Por ello en esa dimensión aprendemos a través del Tiféret que 
debemos dar con limites 

Por lo tanto, de acuerdo a las reflexiones de estos sabios la única condición 
del amor, aunque es amar a tu prójimo como a ti mismo debemos hacerlo 
a través de limites  Y para ello vemos un hermoso paralelo en donde ese 
mandamiento del amor ubicado en la dimensión de nuestros hijos; nos 
lleva a que aun amándolos más que a nuestra propia vida; entendamos que, 
si realmente los amamos, debemos imponer ciertos limites en su educación  

Como ya lo tocamos en párrafos anteriores es la fortaleza de esos limites 
la que debe operar a diario con el mismo objetivo que las fuerzas de la 
misericordia fluyan en nuestro ser para lograr que nuestras relaciones 
coexistan en la armonía del amor  Ya que, según las enseñanzas de estos 
maestros, ambas deben actuar con el fin de que podamos desarrollar ese 
sentimiento que reconocemos como amor 

Armonía y proporcionalidad universal que consideran estos estudiosos de 
la Torá para que Tiféret representando la belleza nos permita homologar 
dicho concepto a lo único bello que es el amor  Sí, no hay otra forma de 
belleza más alta dentro de esta existencia 

El Texto de Textos no revela en Romanos 8 18:

“Pues tengo por cierto que las aflicciones del tiempo presente no son 
comparables con la gloria venidera que en nosotros ha de manifestarse. 

19 Porque el anhelo ardiente de la creación es el aguardar la manifestación de 
los hijos del Creador. 20 Porque la creación fue sujetada a vanidad, no por su 

propia voluntad, sino por causa del que la sujetó en esperanza; 
21 porque también la creación misma será libertada de la esclavitud de 

corrupción, a la libertad gloriosa de los hijos del Creador”.
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Amor que algunos ubican en nuestro corazón quizá porque este órgano 
bombea la sangre de nuestro ser, esa que en parte visionamos como 
portadora de nuestros conocimientos que no son solo físicos o mentales,  
Más lo importante gracias a dicha ilustración que nos puede servir para 
graficar aun más nuestra esencia es que aceptemos que realmente amamos 
al conocer y con ello reconocemos a través de esa otra persona nuestra 
esencia espiritual 

El amor es entonces la verdadera belleza, esa que nos invita a asimilar 
que lo que los otros ven debe ser lo que realmente hay dentro de mi 
y no los disfraces a través de los cuales la sociedad busca que nos 
escondamos  Seguramente por ello en nuestras relaciones de pareja hay 
tantas confusiones hoy, especialmente por que hay toda una desconexión 
dimensional entre el amor y lo sexual 

No podemos negar que hacemos parte de una biología sexual; pero tampoco 
podemos negar que nuestra supremacía debe llevarnos a controlar esos 
impulsos emocionales, ya que somos más que una estructura biológica  
Mirada que, para los estudiosos, significa que el nivel Tiferet, como nos lo 
enseñó el patriarca Jacob implica una lucha con el mismo Creador hasta 
obtener nuestra transformación 

Lo que nos lleva a incluir que Jacob no puede ser visto como el resultado 
simple biológico de la influencia de Abraham e Isaac, sino que Jacob tuvo 
que crear su propia identidad  Y es allí en donde encontramos la belleza de 
vivir  Lucha que debe enfocarse en alcanzar otra imagen distinta de aquel 
Creador que tenían nuestros padres  Por ello Israel, nació cuando Jacob 
encontró su propia identidad  

Hermosa analogía de las muchas que hemos venido usando para llevarnos 
a comprender que debemos luchar contra la misma vida para identificarnos 
con el Creador y así transformarnos  Lo que implica en términos simples, 
que debemos amar a todos esos seres que hacen parte de nuestro árbol 
genealógico y que forjan nuestra identidad  

Tarea que debe por lo tanto llevarnos a asumir que somos más que el 
fruto de una herencia condicionada por nuestra familia, ya que podemos 
romper con algunos esquemas y creencias, especialmente con aquellos 
que nos llevaron a obviar que la verdadera belleza de la existencia debe 
ser es el encuentro con uno mismo y con su propia interioridad 
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Por ende, el amor y la belleza desde esa mirada espiritual implican el 
encontrarnos con nuestra propia imagen, con nuestra identidad, la 
cual, aunque antes creíamos que solo se construía biológicamente y se 
fundamentaba en bipolaridades, hoy estamos entendiendo, gracias a los 
aportes de estudiosos a través del Árbol de la Vida, como un todo en donde 
incluso, los que consideramos como negativo nos aporta, ya que todos nos 
debemos complementar con esos aportes 

Por ese motivo, se cree que hay un canal de conexión con nuestra vida 
que algunos alinean con nuestra medula espinal, lo que de alguna 
manera explica que ella sea la trasmisora de los impulsos nerviosos que 
inconscientemente generamos como respuesta a nuestras relaciones, por 
lo que más allá de condicionarnos con esa visión ella nos está reiterando 
que nuestro ser requiere de esa relación profunda y amorosa que busca la 
finitud en la infinitud.

El Texto de Textos no revela en Levítico 19 18:

“No te vengarás, ni guardarás rencor a los hijos de tu pueblo, 
sino amarás a tu prójimo como a ti mismo”.

Somos seres de interrelaciones y todo esta articulado y por ende debe 
cumplir un propósito; sin embargo, en medio de nuestras confusiones, 
deseos, gustos e incluso disgustos, vivimos distorsionando nuestras 
realidades intentando ajustarlas a un ego que por su desproporción 
nos lleva a coexistir en un universo de caos y conflictos que tenemos la 
obligación de ordenar, primero que todo en nuestro ser interior y mentes 
y luego sí, en lo exterior 

Y es allí en donde los limites vistos desde la perspectiva Bíblica nos 
indican el cómo y cuál es el camino correcto a seguir  De lo contrario al 
continuar insistiendo en nuestras especulaciones, ignorancias e históricos 
desconocimientos, desconectados de nuestra fuente principal de vida, solo 
nos seguiremos yendo a lugares oscuros que necesitan de luces artificiales 
o a otros espacios en donde quizá coexistamos con más incoherencias, 
hasta que esos destellos de luz divina y sus manifestaciones, de alguna 
manera nos ayuden a aclarar nuestras mentes y dudas y a reiniciar nuestra 
nueva ruta 
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Pero todos estos antecedentes conceptuales solo tienen un objetivo: que 
revisemos desde nuestro árbol genealógico lo que para nuestras propias 
creencias significan aquellas cosas que consideramos como bellas o 
buenas o malas o feas  Percepción que desde nuestra actual sociedad 
regularmente se ajusta no tanto a los puntos de referencia que en la Biblia 
visionamos como preceptos y mandatos, sino a nuestras conveniencias  O 
por lo menos, a las de quienes embebidos en sus egos de mando y poder, 
han querido milenariamente imponernos unos criterios y sus condiciones 
suponiendo equivocadamente que con ello seremos exitosos y afortunados 
como ellos nunca lo fueron 

Al final que para el caso de esta vida es un corto pestañeo despertaremos de 
la ilusión de esta vigilia y descubriremos con tristeza que desperdiciamos 
todas las oportunidades no solo de encontrarnos con esa Luz, sino de ser luz 
para los demás, al sembrar más oscuridad, más miedos y probablemente 
destrucción y muerte  Y es allí en donde ese arrepentimiento eterno no 
será suficiente para conectarse con la misericordia divina que nos dio 
todas las oportunidades y posibilidades, pero no quisimos atenderle 

Hay otra realidad mucho más bella, que desafortunadamente parece 
oponerse a nuestros conceptos egoístas de bienestar, en donde lo bueno 
y bello se construye incluso sobre lo que es malo y feo para los demás, lo 
cual no solo es algo incoherente sino a la vez poco armónico  

Hay que despertar de este sueño en donde lo malo nos atrae tanto que 
nos hacemos daño hasta a nosotros mismos y lograr que en nuestra 
nueva vigilia quizá plagada de menos ilusiones egoístas, nos permitamos 
compenetrarnos con el amor y desde esas nuevas lógicas menos confusas 
alineamos menos a nuestros propios intereses y más al Creador  Se trata 
en todo caso de reconectarnos con Él 

El Texto de Textos no revela en Eclesiastés 5 10:

“Quien ama el dinero, de dinero no se sacia. Quien ama las riquezas 
nunca tiene suficiente. ¡También esto es absurdo!”

No nos cansaremos de insistir que todo lo que nos dicta la Biblia, esta 
inscrito también en nuestra sangre y palpita a través de nuestros propios 
corazones, pese a que la misma historia sesgada de una humanidad alejada 
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del Creador voluntariamente, nos promueve como otros ideales fruto 
del árbol del conocimiento que debemos seguirnos retroalimentando de 
búsquedas de poder, dinero y fama, lo cual confunde a ese ser interior que 
sospecha que existe algo mejor, bello, bueno y que por ello debería atender 
una vocecita, una a la que llamamos curiosamente nuestra conciencia 

La misma que mal dibujamos con un angelito o un diablito a cada lado, pero 
que verdaderamente es la que nos reitera en la forma cómo deberíamos 
actuar  Lo bueno, lo bello, lo armónico no desdice ni de lo regular o lo 
que consideramos malo, ya que en el fondo son conceptos y abstracciones 
humanas con las cuales aspiramos explicar lo que realmente con nuestro 
sesgado lenguaje desconectado del Creador es inexplicable  Lo que 
quiere decir que muchos de los argumentos aquí expresados solo deben 
entenderse como destellos para que cada quien vaya configurando las 
interpretaciones que considere lo acerquen más a ese mundo espiritual 

Por lo tanto, hay que hacernos conscientes de nuestras inconciencias, 
entendiendo, por ejemplo, que ese bienestar particular no puede afectar a 
terceros y menos a nosotros mismos, desviándonos del verdadero camino  
Pensar solo en nosotros y en si algo nos beneficia exclusivamente a nosotros 
y darle a ello la categoría de bueno, es quizá uno de los problemas más 
graves de nuestras sociedades mercantiles competitivas 

Es por ello que terminamos valorando nuestras relaciones con nuestros 
próximos partiendo de la base errada en donde prima mi interés y 
bienestar particular y la relativización de los frutos que esa relación nos 
pueda ofrecer  Incluso estamos tan confundidos que suponemos que la 
relación marital es la consolidación de una sociedad conyugal en donde 
se deben adquirir unos bienes que algún día serán repartidos por partes 
iguales, cuando el verdadero lazo es para consolidar unas vidas que deben 
crecer y llegar juntas a la eternidad 

Hacemos parte integral de este mundo, lo que quiere decir que, aunque 
enfaticemos en promover una sana relación de pareja, no por ello podemos 
descuidar nuestras demás interacciones con nuestros prójimos las cuales 
también constituyen una parte fundamental para el crecimiento integral 
de nuestros seres  

De allí que nuestro país, la ciudad, nuestros compañeros, nuestros 
amigos, vecinos, la familia y esa pareja como tal, van consolidando en 
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nuestro árbol genealógico todo lo que vamos entendiendo como nuestra 
vida y la información que constituye nuestro ser, sin importar, si sentimos 
que dentro de esas naturales clasificaciones unos nos aportan más y otros 
menos 

Error que se da porque no estamos direccionando nuestros corazones 
hacia el cielo sino hacia el suelo  Somos partes integrales de un universo 
en donde nuestros intereses, deseos, búsquedas, anhelos y sueños deben 
estar articulados en pro del mismo objetivo común y no como viene 
sucediendo que cual fragmentos que nos percibimos queremos imponer 
nuestros intereses particulares egoístas, esos que solo pretenden aislarnos 
hasta de nosotros mismos 

Lo cual, como ya lo explicamos, produce tan solo adicciones ya que 
perdemos la posibilidad de compartir y dialogar, con nosotros, con los 
otros y el Creador  Así que, si estamos enfocados en los cambios que de 
alguna manera aquí se proyectan, debemos intentar que esas personas, 
como por ejemplo la suegra, con las cuales no podemos percibirnos como 
cercanos, sino que incluso despiertan algunas molestias en nosotros, se 
conviertan en objetivos de crecimiento, gracias a que estamos dispuestos a 
amarlos más y a servirles más para que se rompan esas barreras invisibles 

El Texto de Textos no revela en Hebreos 13 1:

“Permanezca el amor fraternal. 2 No os olvidéis de la hospitalidad, porque por 
ella algunos, sin saberlo, hospedaron ángeles.3 Acordaos de los presos, como 

si estuvierais presos juntamente con ellos; y de los maltratados, como que 
también vosotros mismos estáis en el cuerpo”.

Como humanidad somos ese gran cuerpo compuesto por distintos 
órganos, perspectiva que nos invita directamente a amar a nuestros 
prójimos, evitando hacerles lo que a nosotros no nos gustaría nos hicieran 
y tratándoles como nosotros mismos queremos ser tratados, lo que 
nos debe también insinuar que hay que redefinir objetivos en nuestras 
interrelaciones  Lo que podríamos traducir en buscar el bienestar general 
en donde por lógica se debe inscribir nuestro propio bienestar 

No es posible desde dicha mirada que digamos que estamos bien 
cuando sabemos que a nuestro lado un próximo o hermano necesita de 
nuestro servicio, el cual no solo le negamos, sino que nos aislamos de él 
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egoístamente, promocionando así rabias, resentimientos y hasta envidias  
Sentimientos adversos que pululan en nuestras comunidades producto 
de un modelo de pensamiento que teniendo que compartir nos puso a 
competir en todos los niveles y formas 

Consciente o inconscientemente seguimos retroalimentándonos del árbol 
del conocimiento y lo más preocupante de ello, es que suponemos que 
el bien como tal, es todo aquello que nos acerca a un objetivo egoísta 
personal, mientras el mal lo confundimos con aquello que nos aleja de 
esta meta  

Errada mirada que solo hace parte del ámbito de lo relativo y abstracto de 
nuestras subjetividades egoístas, ya que, si el objetivo que nos proponemos, 
como comúnmente pasa, esta viciado por nuestros sentimientos adversos 
e individualistas los resultados seguirán siendo nefastos así la persona en 
primera instancia se crea afortunada y hasta bendecida 

Tarde o temprano descubrimos que lo que veíamos como real es tan solo una 
perspectiva equivocada virtual en la que estuvimos invirtiendo nuestros 
mejores esfuerzos y por lo tanto ello fue en vano  Desde esa misma lógica, 
cuando ese objetivo egoísta es conscientemente malo debido a que tiene 
la intención dolosa de hacerle daño a otro, simplemente descubriremos 
más adelante que estábamos enfermos y que, aunque aquello lo pudimos 
incluso calificar como bien, dichos engaños solo nos enlodaron más y más 
en ese mundo oscuro que conocemos como del engaño y del maligno, ese 
que nos arrojará en un momento dado los peores resultados 

Bajo esa mirada hay quienes dicen que el bienestar es eterno mientras que 
los malestares son temporales, lo que también quiere decir que algunos 
podrán disfrutar del concepto Bíblico del bien y de la perfección, al lado 
del Padre por siempre, mientras que otros seguirán eternamente en su 
soledad y oscuridad tal y como inconscientemente pero voluntariamente 
escogieron  Bien nos recuerdan que perder lo eterno por un placer 
momentáneo es de estúpidos 

Busquemos entonces la sabiduría interior de la vida a través de la cual 
como seres humanos tomamos conciencia de nuestros verdaderos 
objetivos, esos que nos traen bienestar general y a la vez nos indican 
cómo alcanzarlos  De lo contrario, seguir promocionando, reproduciendo 
y hasta magnificando el ámbito caótico que parte desde nuestro ser 
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interior y que no quiere dejarse encausar por el cambio constante que 
fluye en el universo, es simplemente seguir siendo coordinados por unas 
emociones y sentimientos adversos milenarios, que reaccionan ante unas 
motivaciones exteriores virtuales momentáneas que sin embargo nos 
alejan eternamente hasta de nosotros mismos 

El Texto de Textos no revela en Marcos 10 25:

“Más fácil es pasar un camello por el ojo de una aguja, que entrar 
un rico en el reino del Creador”

Es la Biblia, así como nuestra conciencia, guiada por las manifestaciones 
del Creador la mejor fuente para entender objetivamente en dónde reside 
el bien y en dónde el mal en el que estamos envueltos ilusoriamente y así 
gracias a su diaria lectura, estudio y la guía del Espíritu Santo, podremos 
alcanzar una comprensión cada vez mayor de nuestros objetivos de 
bienestar, para que, a partir de ese presente eterno continuo, nos dejemos 
iluminar por ese concepto de bien verdadero 

No se trata entonces de no tener bienes o de no poderlos disfrutar; pero 
una cosa es que estas posesiones materiales nos posean espiritualmente, 
apegándonos a ellas y suponiendo que sin ellas no hay vida  Lógica que 
nos lleva a volver a revisar en nuestro árbol genealógico hasta que punto 
esos intereses, deseos, gustos, anhelos y sueños comunes familiares 
inconscientes nos siguen atando también a nosotros, con lo cual debemos 
permitirnos cuestionarnos al respecto de si estos deben ser nuestros 
senderos a seguir 

Y para ello haremos otra analogía, pero ahora con respecto a nuestros 
gustos musicales, que regularmente se orientan a canciones de música 
popular en sus diferentes géneros en donde sus letras nos incitan a este 
tipo de pensamientos desajustados de objetivos espirituales en donde 
debería primar el bien que es general 

Tomemos por ejemplo las letras de esas canciones que acompañaron 
la mayoría de celebraciones familiares y nuestros propios crecimientos 
personales e intentemos descifrar lo que en el fondo estas musas y melodías 
nos legaron a través tanto de sus interpretes como de nuestros ancestros 
que con sus reiteraciones nos hicieron memorizar y programar estas letras 
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y palabras  Tengamos en cuenta que también nuestro esquema académico 
fomenta ese modelo mental que se basa en aprenderse de memoria las 
cosas, para que adheridas a nuestros lóbulos cerebrales y propio ser, las 
presentemos como conocimientos inconscientes 

Desde esa perspectiva esas canciones, sus letras y melodías se constituyeron 
no solo en un molde sino en proyectos involuntarios en donde incluso 
prima el desamor llevándonos lógicamente luego a ese tipo de resultados 
en nuestro día a día  

Y aunque con esto no estamos diciendo que debemos tomar este tipo de 
reflexiones desde su literalidad, sí podemos ir entendiendo el por qué 
incluso con algunas canciones fluctúan nuestras emociones y en algunos 
casos estas hasta nos pueden llevar a acometer acciones inconscientes de 
las que más adelante nos arrepentimos 

Sumémosle a ello que regularmente disfrutamos de la música en compañía 
de licor o de algunos alucinógenos, tradición que incluso algunos 
aborígenes usaban para sentirse más cerca de sus deidades, pero que en 
nuestro caso nos podría estar generando más bien, el estar más y más 
cerca de una animalidad salvaje que extrañamente está adherida a esos 
nuestros antepasados  

Es probable que al final de este análisis nos demos cuenta de la necesidad 
de transformar algunos gustos heredados, esos que pueden estar siendo 
los generadores de enormes disgustos hoy 

Algunos creyentes van más a fondo con estos temas artísticos y aseguran 
que Lucifer en su rol de ángel encontró en la misma música toda una 
conexión con sus búsquedas desorientadoras, esas que le dan el titulo de 
tentador y engañador, rol que aunque no le comprendamos cumple en la 
misma Creación, lo que nos invita a desconectarnos lo más que podamos de 
todo ese mundo de engaños que disfrazados subliminalmente con hermosas 
melodías y voces majestuosas nos aíslan y alejan de esa nuestra esencia 

Suena a fanatismo y religiosidad absurda, lo sabemos; pero como muchas 
otras cosas que hemos analizado en este texto, él tiene toda la capacidad 
para seguirnos tentando y manteniendo en su mundo de ilusiones  

Pero para no perder de vista nuestros propósitos de revisión espiritual 
desde nuestra filogenética intentemos revisar también nuestros hábitos 
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generales, los mismos que nos programaron desde nuestra niñez y con estos 
todo lo que dentro de el día a día nos retroalimenta  Y probablemente a través 
de esos actos que en ocasiones coloreamos de placeres podamos identificar 
incluso los efectos de algunas apetencias gastronómicas, que como las 
musicales, estéticas y culturales en general nos pueden ayudar a descubrir 
una serie de insumos que cual hechizos cogobiernan nuestros seres 

No somos nosotros los que debamos decir qué y cómo llevar sus vidas 
y por lo tanto no vamos a presentar un listado detallado de temas por 
cambiar, pero sí creemos que deberíamos ir dejando a un lado todas esas 
cosas que vamos entendiendo no nos aportan y si en cambio nos apartan  

Para que ya ubicados en la otra orilla y quizá aun degustando de los 
mismos insumos culturales nos posibilitemos el re direccionar bajo la 
perspectiva y enfoque que estamos acercándonos a la verdadera Luz el ir 
transformando algunos hábitos y con esos nuevos lineamientos seguir los 
destellos y manifestaciones para reorientar nuestras vidas 

El Texto de Textos no revela en I de Corintios 6 12:

“Todas las cosas me son lícitas, mas no todas convienen; todas las cosas me 
son lícitas, mas yo no me dejaré dominar de ninguna. 13 Las viandas para 

el vientre, y el vientre para las viandas; pero tanto al uno como a las otras 
destruirá el Creador. Pero el cuerpo no es para la fornicación, sino para el 

Señor, y el Señor para el cuerpo”.

Seguir pensando por ejemplo, que el sexo libre, como mal se le quiere 
llamar, ese que incita a la promiscuidad e incluso contiene insumos de 
homosexualismo, se debe calificar como algo bueno y hasta sano obviando 
que son apartes anormales que están mas relacionados a nuestras 
desobediencias y a la desconexión del amor nuestro con el que nos brinda 
el Creador es otra razón de peso, para que nos aislemos de esos efectos 
nocivos, propios de dicha lejanía espiritual y aceptemos que no está bien 
dejarnos guiar por estos, lo cual además implica una buena muestra 
para entender que quienes siguen ese modelo mental, inconsciente están 
estructuralmente enfermos 

El sexo desenfrenado como fuerza de alto impacto que absorbe nuestros 
seres no puede seguir siendo el que determine de esa forma abrumadora 
como lo hace hoy en día, buena parte de nuestros comportamientos 



413

Mi Árbol Genea…Ilógico

adultos  Y, por el contrario, el verdadero indicador de salud espiritual es 
que estamos buscando una vida en pareja estable en donde la procreación 
se ve como un don del Creador y en donde el amor de familia es el camino 
para aprender en conjunto de lo que es realmente integrarnos a Él 

Y es que ya no podemos seguirnos dejando guiar por ese mundo virtual 
enfermizo que hace del sexo otra adicción, y ahora debemos entender 
todo desde la perspectiva en que hemos venido reflexionando durante 
todo este capítulo para con esa nueva mirada percibir que ya no son esas 
luces artificiales las que nos llaman la atención y por lo tanto ahora nos 
alejaremos de todo aquello que incluso disfrazado de literatura o hasta 
ciencia nos puede desenfocar de nuestros objetivos espirituales 

La misma estructura actual de la sociedad que cada vez es más de neón 
o láser, nos demuestra que algo no anda bien, así muchos aplaudan ese 
tipo de percepciones  Siendo nuestro deber además el evitar que este 
molde cultural inconsciente nos confunda con preceptos de amor que 
poco o nada se dan en esos desencuentros pasionales, así en las series de 
cine los disfracen y coloreen con todas esas diversas pasiones amañadas 
redibujadas como algo valioso para nuestras existencias 

Es probable que incluso algún lector nos esté juzgando como locos o 
retrógrados, simplemente porque eso es lo que nos quiere hacer pensar el 
mundo del engaño  Pero desde la luz eterna del Creador, no hay duda que 
como en Sodoma, seguimos equivocados  Nuestro Creador no solo nos 
invita a ser monoteístas o sea a creer solo en Él, sino también monógamos, 
o sea a vivir solo con nuestra única pareja 

Ya lo analizamos cuando hablamos de embarazos no deseados, frente 
a los no planificados, que son los que más afectan nuestras actuales 
sociedades y con sus efectos, nuestro estado interior y todas las relaciones 
e interacciones que de allí se desprenden; todo, debido a que nos venden 
el instante sexual como lo que no es, algo fugaz e incontrolable que nos 
llena de placer, obviando que realmente debe ser la construcción de un 
espacio acordado y consciente entre dos personas que no solo quieren 
pasarla bien, sino que probablemente se quieren unir para engendrar una 
vida, lo que obliga a tener pleno conocimiento tanto de lo que se va a hacer 
como de sus efectos 
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Hemos insistido que en la relación de pareja el sexo es un poderoso incentivo 
de integración y comunicación, pero no por ello podemos quedarnos en 
el deseo mundano egoísta de recibir placer  La relación sexual contiene 
una integración de átomos, moléculas y de nuestras propias estructuras, 
que a través de dicho acto intentan expandirse, absorber, adquirir, dividir, 
procrear, unirse, alterar, adaptar, tener más espacio, estar en constante 
contacto y equilibrio con el todo, por lo que, aunque estamos llamados a 
disfrutarla y a obtener satisfacción de ella, no lo estamos a tratar este tema 
irresponsablemente 

Ya dijimos que esa unidad que deseamos con el Creador la vivenciamos 
inicialmente y en menor escala con nuestra pareja, lo que significa que ese 
don placentero requiere de sumo cuidado y de mucha conexión amorosa 

Es por ello que hemos insistido en que la raíz espiritual del sexo es una fuerza 
espiritual que llena cada una de las partes durante el contacto y nos da un 
placer que nos une a lo espiritual ya que fuimos diseñados para integrarnos 
y hacer parte de la unidad en donde hay conexiones reales generales; sin 
embargo, cuando nos retroalimentamos del árbol del conocimiento como 
nuestros padres Adán y Eva nos avergonzamos no solo de esa desnudez sino 
que nos sentimos realmente desconectados del todo 

Sensación equivocada que en lo corporal nos aleja de coordinar nuestro 
libre albedrío y con ello a elegir tanto nuestras acciones como el medir 
sus efectos y además la calidad de estas mal interpretando todas esas 
perspectivas que nos hacen acercarnos al otro, no para compartir esa 
sensación y crecer sino como una forma egoísta de usarlo para obtener un 
placer temporal 

Es allí en donde radica la importancia de buscar un nivel espiritual que 
nos permita elevarnos por encima de nuestra naturaleza pecaminosa y 
encontrar la verdadera satisfacción que es integral  Y gracias a esa libertad 
de elección, que determina nuestras propias vidas, es que debemos 
comprender más que toda nuestra naturaleza pretende encontrarse con 
el Creador, aunque confunde esa búsqueda con placeres y satisfacciones, 
por lo cual ello solo se deriva en acumulación de deseos 

Propósito engañoso que solo nos genera insatisfacciones e incluso depre
siones, por lo cual aunque nuestros sentidos y percepciones instintivas 
nos lleven a través de olores, sabores, toques y otras propie dades 
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incomprensibles a sentirnos atraídos por alguien y a tratar de intimar con 
esa persona, debemos promover nuestro auto control y auto conocimiento 
para que ese acto además de placentero tenga efectos responsables que nos 
acerquen tanto a la otra persona como al Creador y no que nos distancien 
más de Él 

El Texto de Textos no revela en Filipenses 2 3:

“No hagan nada por egoísmo o vanidad; más bien, con humildad 
consideren a los demás como superiores a ustedes mismos”.

Lo que está bien o mal entonces esta inscrito dentro de nosotros mismos y 
tiene que ver con afectar positivamente nuestras vidas y las de los demás 
y no tanto con infectarnos  

El egoísmo y el altruismo que desde nuestra lógica bipolar entendemos 
como las fuerzas que operan incluso por encima de nuestro mundo, nos 
indican que vale la pena elevarnos por encima de esa naturaleza corporal y 
comenzar a vincularnos con lo espiritual a través de nuestro autodominio 
consciente, ese que desde nuestros primeros días confundimos con estima, 
luego con auto satisfacción y más adelante con auto engaño 

Y aunque hay quienes disfrazándose de altruistas dejan que sus egoísmos 
ocultos sean los que guíen sus vidas, lo cierto es que ese tipo de actitudes 
siguen siendo parte de una visión global enferma que asume como bien a 
aquello que simplemente tiene un sesgado interés particular  

Ha llegado el momento que coloquemos en nuestro árbol genealógico 
todo aquello que consideramos como anhelos, sueños, proyectos de vida 
y expectativas sobre las cuales hemos construido conceptos de belleza o 
felicidad y que al no alcanzarlos están provocando verdaderos estados de 
decepción y depresión que no tienen ese real sentido existencial 

No podemos negar que hemos sido programados desde una visión 
comercial que estimula nuestro desarrollo haciéndonos pasar del deseo al 
placer, de la satisfacción al vacío, de las decepciones a las aspiraciones en 
un espiral que nos agobia de día y de noche, lo que como alerta nos indica 
que ello no tiene razón de ser 

Adicionalmente a ello dependemos de unos ingresos, que condicionan 
si podemos o no cumplir con esos ilimitados satisfactores muchos de los 
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cuales son solo suntuarios y además innecesarios  Es cierto, necesitamos 
un trabajo, pero también que ello no quiere decir que no podamos 
encontrar una forma diferente de ganarnos ese sustento, sintiéndonos 
más tranquilos e incluso satisfechos de sabernos útiles 

La mejor opción no es cambiar todo e irnos en la búsqueda de nuestros 
anhelos interiores, que también pueden estar descontextualizados, como 
sí empezar a amar lo que hacemos, lo que tenemos así nos parezca poco, las 
personas con las cuales convivimos así supongamos que nos merecemos 
otro tipo de compañías y con todo ello, lo que somos, incluso suponiendo 
que estamos pagando algún karma 

Bajo esa premisa, la de aceptar y valorar todo lo que hoy estamos 
experimentando, la de ser más gratos, es que podemos empezar a construir 
pequeños cambios que nos posibiliten ir mejorando nuestras condiciones 
de vida, que no siempre dependen de resultados económicos, para con 
esas pequeñas transformaciones, irnos dando cuenta que la vida nos ha 
dado más de lo que merecemos 

En otro de los textos de la Colección Solo para Soñadores, llamado Contra 
Sentidos, explicamos en mayor profundidad cómo buscando encontrar el 
sentido trascendente de la vida hacemos todo lo contrario, chocándonos 
continuamente con un muro que queremos atravesar cuando quizá solo 
debemos bordear y pasar tranquilamente al otro lado 

El Texto de Textos nos revela en Colosenses 3 23:

“Y todo lo que hagáis, hacedlo de corazón, como para el Señor y no para los 
hombres; 24 sabiendo que del Señor recibiréis la recompensa de la herencia, 

porque a Cristo el Señor servís. 25 Mas el que hace injusticia, recibirá la 
injusticia que hiciere, porque no hay acepción de personas”.

Aceptar que el mismo Creador, si se lo permitimos, es quien nos desarrolla y 
ayuda a crecer cualitativamente, es otra manera de dejar a un lado nuestras 
quejas, decepciones y malos momentos para empezar a agradecerle por 
todo lo que nos sucede, con la certeza que Él nos esta tratando debidamente 
para llevarnos finalmente de retorno a nuestro hogar celestial. 

Y aunque con ello no podemos evitar que nos acontezcan cosas que 
calificaremos como malas o adversas si entenderemos que a medida que 
estamos más cerca de Él hasta esas sin razones nos aportarán las razones 
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para seguir en ese camino de integración, gracias a que su Luz enciende 
nuestro entendimiento 

En términos más simples, todo lo que nos sucede, así nos parezca cargado 
de una cantidad de perspectivas sin sentido, cumple un propósito  Visión 
que nos va alejando de esos estados alternados de vacío existencial, que 
son virtuales e irreales y que si los sabemos orientar nos deben guiar hacia 
la satisfacción de sabernos parte, esa que nos conducirá paulatinamente a 
un crecimiento dentro de unos procesos predeterminados que necesitamos 
y que son para nuestro bien  

Por el contrario, si cual animalitos pensamos que nuestras vidas son 
para saciar nuestras necesidades básicas cotidianas, esa perspectiva 
simplemente nos mantendrá en la nada  Dándonos igual seguir dormidos 
en esta vigilia o en el sueño profundo eterno  

Incluso poco nos importara suponer que en vez de ilusiones nos estamos 
recreando en desilusiones, estados alternos que sospechamos opuestos 
pero que seguimos perpetuando y que hacen que parte de nuestros 
mismos movimientos y fenómenos inconscientes que implican que no 
comprendamos las manifestaciones que el universo nos esta otorgando 
y, por lo tanto, no les capturemos como enseñanzas que debemos recibir 
para nuestro bienestar y no para proliferar esos malestares 

Desde nuestra lógica de Árbol de la Vida se trata de dejar de calificar como 
bueno o malo lo que nos sucede y más bien entenderlo como necesario 
y de crecimiento, lo cual incita a agradecer por ello  Ya que, si estamos 
poseídos por un egoísmo enfermo, es necesario que las enseñanzas de la 
vida nos aporten para aminorar este 

Y es que, si así lo aceptamos, debemos empezar a construir insumos 
de humildad, servicio y comprensión que nos permitan obtener en un 
momento determinado esos resultados positivos inmerecidos que tanto 
estamos anhelando 

“La vida nos convence a las buenas o a las malas”, se dice, y aunque algunos 
parece que prefieren irse a la tumba con sus errores, ello no es correcto.

Lo que sí debemos tener claro es que todo en este universo está diseñado 
no tanto para que coexistamos en satisfacciones o decepciones, como sí 
para que reflexionemos el para qué de lo sucedido, y por ende los futuros 
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efectos de esos actos nos permitan corregir para con ello poder obtener 
esa paz y tranquilidad que cual destellos y manifestaciones divinas, 
terminan reorientando nuestros caminos y los de los demás, ya no guiados 
por placeres transitorios, sino por la integración satisfactoria y por la 
perfección de nuestro Padre celestial 

Todos los cambios a los que lleguemos de una u otra forma nos demostrarán 
que era necesario pasar por ese túnel, para poder buscar la Luz lo que se 
deriva en entender que existe un estadio mejor al que podemos aspirar y 
al que no accedemos a través del dinero, ya que la vida requiere de nuestro 
aprecio, pues no tiene un precio  

En fin, todas las crisis y los procesos negativos que experimentamos en 
el fondo se deben a la falta de una forma coherente para alcanzar ese 
estado perfecto del que nos separamos, desconectamos y fragmentamos 
voluntariamente al retroalimentarnos del árbol del conocimiento 

Bajo esa mirada retomemos nuestro árbol genealógico y sus ramas y 
permitámonos empezar a través de todo lo que este nos denota a ver 
las cosas como realmente son, entendiendo que ellas mismas nos están 
reflejando cual espejo que la lectura que tenemos de la actual vida quizá no 
es la realidad exterior, sino ese reflejo de lo que es nuestra verdad interior 
en este momento; o sea, el destello de lo que hoy suponemos ser sin serlo 

Sentimos que cada nueva reflexión que llegue a nuestros seres debe 
convertirse en una especie de brújula para que al navegar por las aguas 
tempestuosas de nuestras realidades y crisis podamos entender que si nos 
guiamos por la estrella polar de la espiritualidad probablemente nuestro 
rumbo será ese maravilloso destino que esta esperando por nosotros y al 
que accedemos con fe, oración, estudio Bíblico y guía del Espíritu Santo 

El Texto de Textos nos revela en Job 42 1:

“Respondió Job a Jehová, y dijo: 2 Yo conozco que todo lo puedes, y que no hay 
pensamiento que se esconda de ti. 3 ¿Quién es el que oscurece el consejo sin 

entendimiento? Por tanto, yo hablaba lo que no entendía; cosas demasiado 
maravillosas para mí, que yo no comprendía. 4 Oye, te ruego, y hablaré; te 

preguntaré, y tú me enseñarás.5 De oídas te había oído; mas ahora mis ojos te 
ven. 6 Por tanto me aborrezco, y me arrepiento en polvo y ceniza”.
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SALMO 51

Ten piedad de mí, oh Dios, conforme a tu misericordia;
 Conforme a la multitud de tus piedades borra mis rebeliones.

2 Lávame más y más de mi maldad,
 Y límpiame de mi pecado.

3 Porque yo reconozco mis rebeliones,
 Y mi pecado está siempre delante de mí.

4 Contra ti, contra ti solo he pecado,
 Y he hecho lo malo delante de tus ojos;

 Para que seas reconocido justo en tu palabra,
 Y tenido por puro en tu juicio.

5 He aquí, en maldad he sido formado,
 Y en pecado me concibió mi madre.

6 He aquí, tú amas la verdad en lo íntimo,
 Y en lo secreto me has hecho comprender sabiduría.

7 Purifícame con hisopo, y seré limpio;
 Lávame, y seré más blanco que la nieve.

8 Hazme oír gozo y alegría,
 Y se recrearán los huesos que has abatido.

9 Esconde tu rostro de mis pecados,
 Y borra todas mis maldades.

10 Crea en mí, oh Dios, un corazón limpio,
 Y renueva un espíritu recto dentro de mí.

11 No me eches de delante de ti,
 Y no quites de mí tu santo Espíritu.
12 Vuélveme el gozo de tu salvación,

 Y espíritu noble me sustente.
13 Entonces enseñaré a los transgresores tus caminos,

 Y los pecadores se convertirán a ti.
14 Líbrame de homicidios, oh Dios, Dios de mi salvación;

 Cantará mi lengua tu justicia.
15 Señor, abre mis labios,

 Y publicará mi boca tu alabanza.
16 Porque no quieres sacrificio, que yo lo daría;

 No quieres holocausto.
17 Los sacrificios de Dios son el espíritu quebrantado;

 Al corazón contrito y humillado no despreciarás tú, oh Dios.
18 Haz bien con tu benevolencia a Sion;

 Edifica los muros de Jerusalén.
19 Entonces te agradarán los sacrificios de justicia,

 El holocausto u ofrenda del todo quemada;
 Entonces ofrecerán becerros sobre tu altar.



420

Virsap

FRUTOS

El Texto de Textos nos revela en Mateo 5 3:

“Bienaventurados los pobres en espíritu, porque de ellos es el reino de los 
cielos. 4 Bienaventurados los que lloran, porque ellos recibirán consolación. 
5 Bienaventurados los mansos, porque ellos recibirán la tierra por heredad. 

6 Bienaventurados los que tienen hambre y sed de justicia, porque ellos serán 
saciados. 7 Bienaventurados los misericordiosos, porque ellos alcanzarán 

misericordia. 8 Bienaventurados los de limpio corazón, porque ellos verán al 
Creador. 9 Bienaventurados los pacificadores, porque ellos serán llamados 

hijos del Creador. 10 Bienaventurados los que padecen persecución por causa 
de la justicia, porque de ellos es el reino de los cielos. 11 Bienaventurados sois 
cuando por mi causa os vituperen y os persigan, y digan toda clase de mal 

contra vosotros, mintiendo” 

Dentro de la metodología que hemos querido imprimirles a estas 
reflexiones, estamos insistiendo al respecto de mantener nuestra mirada 
en nuestro árbol genealógico familiar y para ello hemos usado atributos y 
características de la naturaleza y algunos arbustos y hasta hemos intentado 
identificar lecciones gracias a algunas de sus partes.

Más, de lo que se tratará siempre, es de entender nuestras propias vidas a 
través de cada uno de los procesos que pareciéndonos exteriores y lejanos 
son también parte de nuestro ser  Hacemos parte integral de un todo y 
de unos intercambios de información que se dan en todos los niveles y 
con los cuales se consolidan nuestros propios senderos esos que nos 
parecen desarticulados de este mundo, pero que a diario nos provocan 
el renacimiento de semillas y la germinación de frutos de toda clase; lo 
que debería indicarnos también, de alguna forma, si estamos o no ya en 
nuestro estado de madurez 

Y como seguramente se podrá generar algún debate al respecto de estas 
y otras visiones, debido a que, por ejemplo, para estas clasificaciones 
de nuestras etapas de desarrollo, e incluso para la reclasificación y 
estereotipo de nuestras personalidades, estamos usando generalidades y 
convencionalismos, simplemente queremos advertir que ello se hace más 
con el propósito de reorganizar nuestras ideas dentro de los programas 
clásicos en que vivimos sometidos y no tanto para determinar cuál es o 
cómo debe ser, el molde a seguir 
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Tenemos claro que no todas las personas logran llegar a ciertos criterios 
o espacios de vida a la misma edad  Más, de lo que se trata en este caso, 
no es de seguir estereotipos y menos de tener que compararnos con los 
decrecimientos y mejoramientos de vida de los demás, como tampoco de 
pensar que si no hay avances estamos de retroceso, sino que esperamos 
que cada lector teniendo en cuenta algunas de estas pautas logre 
interiorizar nuevas reflexiones y potencialice cada experiencia y vivencia 
que siendo incluso ajena se puede convertir en propia ya que esos terceros 
especialmente cuando se vinculan con nuestras familias consolidan 
también nuestras coexistencias, lo que quiere decir que cada quien debe 
traducir muy bien con esa visión generalizada las lecciones que la vida le 
esta otorgando 

Adentrándonos entonces en dichos conceptos, tengamos en cuenta que, 
técnicamente hablando, los expertos llaman fruto a la pared ovárica que 
envuelve a las semillas de una planta, cuando esta se desarrolla y madura  
Y de acuerdo a esos criterios, ello sucede luego de la fecundación, la misma 
que se da bajo unos rudimentos seminales que a su vez se modifican para 
constituir dicha semilla, lo cual se consolida gracias a que el ovario ya 
conformado se fusiona de alguna forma, generándose entonces dicho fruto  

Explicación académica que, aunque seguramente nos la enseñaron en los 
años escolares, después del tiempo olvidamos y que debemos traducir 
para estas líneas, en la búsqueda de analizar no solo los frutos de nuestras 
acciones con sus efectos y consecuencias, sino los frutos físicoespirituales 
que tendremos que serán nuestros hijos 

Desde esa mirada, cuando hablamos del árbol genealógico comparándole 
con el Árbol de Vida, hemos intentado que se entienda la raíz como las 
manifestaciones de nuestro Creador, que parten de las 22 letras originales 
con las que se cree se narró nuestra Creación; el tronco es Jesucristo y la 
savia el Espíritu Santo y a través de todo ese “arbusto” encontramos las 
diez Sefirot.

Con lo que hemos intentado explicar además, que las ramas tienen que 
ver con las líneas consanguíneas o de ADN de nuestros ancestros, pero 
las hojas y frutos pueden ser personas de nuestra familia o simplemente 
atributos o características de ellas, dejando al arbitrio de cada quien este 
tipo de imaginarios 
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Bien sabemos que hay frutos que provienen de una sola flor mientras, 
hay otros que se derivan de una inflorescencia, teoría que para nuestro 
caso podríamos asimilar para comprender mejor que todo lo que esta 
predestinado, así florecerá y dará sus frutos de acuerdo a esas posibilidades 
de fructificar que se reproducen y con las cuales renacen otras cosas que 
incluso son derivadas de esa misma potestad 

Lo que invita nuestras reflexiones para que en parte atendamos que 
nosotros, como frutos de unos ancestros, por lógica tenemos las cualidades 
y hasta defectos de ellos, por lo que, si queremos que de nosotros renazcan 
también frutos, incluso diferentes, debemos entender que no será una 
tarea sencilla ya que ellos tendrán una buena cantidad de esas mismas 
cualidades y hasta defectos filogenéticos familiares  Por lo que no le 
podemos pedir peras al dulce, como nos dice la filosofía popular.

Eso sí, ya estamos en concordancia que no asumiremos esa voz del pueblo 
como nuestra voz para descalificar a nadie, pero sí, ya debemos tener muy 
claro que cual frutos de nuestro árbol genealógico no será nada fácil el dar 
semillas de un tipo distinto que de otro que aun anhelando no hacen parte 
de nuestra genética 

Lo que para no desilusionarles nos llevó a la idea de incitar propuestas 
en donde entendamos que el ideal es fomentar nuestras fortalezas en vez 
de magnificar nuestras debilidades. Más está demostrado que depende 
de nuestra voluntad y la disciplina que le impongamos a ella, para que 
algunas cosas y ojalá muchas cambien  Ese es desde nuestro criterio, el 
gran mensaje de Jesucristo 

Y es que el concepto de fruto y sus sinónimos es tan amplio que hay otro 
tipo de semillas que sembramos a diario y de las cuales esperamos recoger 
algunos frutos también  Buena parte de estas búsquedas capturan no 
solo nuestra atención y tiempos, sino a la vez las prioridades de nuestros 
esfuerzos cotidianos, pero no queremos hacer referencia por ahora a esa 
lógica mercantil  

Lo que no quiere decir que algunos lectores en sus reflexiones estén 
pensando en mejorar esos frutos, sí esos, que tienen que ver con el capital 
y los intereses económicos, los mismos que nuestra cultura financiera 
asegura deben generar algunos ahorros, así como otros tantos frutos civiles, 
que dependiendo de nuestras rentas cogobiernan nuestras ilusiones 
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Pero nuevamente nos distanciaremos en este texto radicalmente de ese 
tipo de propuestas, no solo porque ya hay mucho libros al respecto, sino 
porque en nuestro texto ADN, Antes de la Nada de la Colección Solo 
Para Soñadores, le dedicamos bastantes líneas al entramado que implica 
seguirnos dejando guiar por una serie de semillas, labores y frutos, que 
aunque son el resultado de nuestro esfuerzo y trabajo, regularmente nos 
distraen de aquello a los que le deberíamos dedicar nuestro tiempo y 
atención, como son: nuestras vidas, nuestras familias y a partir de estas 
líneas, nuestros hijos 

El Texto de Textos nos revela en I de Corintios 13 11:

“Cuando yo era niño, hablaba como niño, pensaba como niño, juzgaba como 
niño; mas cuando ya fui hombre, dejé lo que era de niño. 12 Ahora vemos por 
espejo, oscuramente; mas entonces veremos cara a cara. Ahora conozco en 

parte; pero entonces conoceré como fui conocido. 13 Y ahora permanecen la fe, 
la esperanza y el amor, estos tres; pero el mayor de ellos es el amor”.

Lo decente, para continuar con este juego de palabras, las mismas que nos 
dicen que el acto por el cual el fruto maduro se abre para dejar salir la semilla 
y que se denomina como dehiscencia del fruto, o si no se abre indehiscensia, 
es que revisemos qué tipo de frutos queremos dejar en este mundo 

Clasificación técnica que no debe desviar nuestra atención ya que, para 
el caso de nuestro árbol genealógico, esos frutos hijos, son el producto 
de nuestra madurez y de saber que las semillas que llevamos en nuestro 
interior, no deben abrirse espontáneamente, sino ser el efecto de sembrar 
decisiones serias y responsables gracias a que tenemos una pareja que 
tiene la misma visión nuestra 

Madurez que en términos generales y como todas las demás etapas que 
hemos venido analizando y que no solo debemos reflexionar desde la lógica 
de lo que nos enseñó, sino de lo que nos puede estar queriendo denotar 
la vida, adicionalmente, implica una capacidad de entender que nuestra 
esencia es la procreación, lo que no desdice de tener algunos objetos que 
sirvan para la manutención y estabilidad de esa familia 

Se trata de revisar nuestras prioridades e incluso las que les queremos 
legar a esas criaturas que ya están en este planeta, aun sin que hayan 
nacido, pues hacen parte de nuestros seres en forma de espermas u óvulos 
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Listado de prioridades en el que también valen esas búsquedas familiares, 
sociales e individuales, pero siempre teniendo en cuenta que aunque 
difieran de aquello que en nuestras expectativas suponemos merecer, es 
tiempo también de admirarnos por todo lo que hemos conseguido, lo que 
a su vez implica el ser más gratos al respecto de esos avances por pequeños 
que nos parezcan en estos días  

Somos todo un paquete de circunstancias e información que consolida 
nuestra vida, lo cual significa que ya nos debemos salir de esa dimensión 
de las quejas y reclamos, al respecto de algo que incluso a diario esta en 
nuestras manos mejorar 

Madurez que no solo se denota en nuestra identificación como ciudadanos, 
sino también en nuestro carácter, ese que nos debe llevar a sabernos útiles 
a la Creación y no unos inútiles dentro de este mundo 

Madurez que tiene que ver mucho con nuestras emociones y que no solo 
nos invita a controlarnos desde nuestras emociones y acciones, sino a 
comprendernos en algunos momentos y por ende a compenetrarnos con 
esos otros que, a diferencia nuestra, no están interesados en construir 
unas armónicas habilidades sociales para regular sus comportamientos  
Decisión que a su vez implica tener siempre en cuenta, las personas, el 
momento y el lugar 

Madurez que nos permite tener una sana y estable relación de pareja y 
en donde el amor como vinculo perfecto se va llenando de pureza, de un 
apoyo constante, mutuo e incondicional, que no sabe de tiempos ya que le 
apuesta a la eternidad, pero que sobre todo está preparado para dar frutos 
y ser un excelente guía para estos ya que se sabe guiado por el mismo 
Creador 

Lo que en términos generales nos debe indicar que si no tenemos esa 
madurez suficiente y necesaria no debemos buscar traer esos frutos a este 
mundo en donde desafortunadamente sin esa guía idónea no madurarán  

Bella y especial enseñanza que podemos extraer de un árbol y de los 
entornos naturales que le complementan y, que llevada al campo de 
nuestro árbol genealógico nos indica que la llegada de nuestros frutos, 
además de ser una bendición celestial, implica una buena cantidad de 
lecciones de crecimiento que debemos asumir responsablemente 
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Por lo tanto, a nuestro frondoso árbol genealógico al que hemos agregado 
una inmensa cantidad de nombres, o por lo menos de personas que aun 
sin conocer pudieron afectar directamente lo que hoy somos, debemos 
anexarle ahora desde su tronco y partiendo de la rama que ya habíamos 
diseñado para nosotros, unas nuevas ramificaciones en donde colocaremos 
esos frutos: nuestros hijos, los mismos que más adelante florecerán para 
crear las ramas de los nietos, bisnietos, etc 

Por ahora, si estos no han llegado, simplemente pensemos cómo nos 
prepararemos para afrontar su proceso coherente de crianza, pero si 
ya están acompañándonos, vale la pena que las nuevas reflexiones nos 
ayuden primero a determinar si los estamos guiando por el camino 
correcto del que hemos venido dando cuenta y si no es así, cómo haremos 
para reorientar, primero el rumbo de nuestras vidas y posteriormente, 
con nuestro ejemplo y predica, reorientar las de ellos 

El Texto de Textos nos revela en II de Timoteo 3 1:

“También debes saber esto: que en los postreros días vendrán tiempos 
peligrosos. 2 Porque habrá hombres amadores de sí mismos, avaros, 

vanagloriosos, soberbios, blasfemos, desobedientes a los padres, ingratos, 
impíos,3 sin afecto natural, implacables, calumniadores, intemperantes, 
crueles, aborrecedores de lo bueno, 4 traidores, impetuosos, infatuados, 

amadores de los deleites más que del Creador, 5 que tendrán apariencia de 
piedad, pero negarán la eficacia de ella; a éstos evita”.

La tarea de guiar hijos es quizá la más grande que nos encomendó el 
Creador, por lo que, respetando criterios, es quizá la labor más importante 
y la empresa más enriquecedora que podemos emprender  Sociedad con 
Él que requiere de un alto grado de madurez, por lo que, si ya nos sentimos 
adultos como para tener relaciones sexuales, es porque a la vez estamos 
prestos para asumir con suma responsabilidad esta misión de vida 

A medida que crecemos, incluso teniendo o no hijos, nos debemos ir 
dando cuenta que nuestra mayor victoria en esta vida tiene que ver con 
saber controlar y expresar nuestras emociones de forma armónica y bajo 
esa mirada tejer relaciones fraternales y serviciales en donde prime el 
bienestar general  

Lenguaje emocional que algunos han subido al grado de percibirlo como 
otra inteligencia, mientras que para otras personas por el contrario solo 
tiene que ver con una grado mayor o menor de nuestra animalidad 
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Pero más allá de esos debates y dentro del gran listado de emociones 
que deben estar arrojándonos las hojas de nuestro árbol genealógico, 
debemos ubicarnos en las señales y manifestaciones que nos reproducen 
esos sentimientos que fluyen aparentemente desde lo externo, pero que 
debemos valorar como internos, ya que algunos de ellos hacen parte 
de nuestras diarias interacciones inconscientes con la vida, esas que 
canalizamos y expresamos a través del arte, de la música, de la danza y que 
siendo de mayor influencia que el mismo lenguaje estructurado cotidiano, 
nos generan impulsos de todo tipo que inconscientemente nos permite, 
más que accionar voluntariamente, el reaccionar; lo que quiere decir que 
debemos atender con más contundencia estas para recuperar el control 
de las mismas 

Quizá por ello hay quienes aseguran que no solo somos lo que pensamos, 
sino que también somos lo que sentimos, aunque en otro bando están los 
que nos dice que somos lo que hacemos o incluso hay quienes desde su 
lógica nos dirán que somos aquellos seres con los cuales convivimos, lo 
que nos invita como autores de estas líneas a intentar quedar bien con 
todas las posturas reafirmando que somos todo eso y mucho más.

Lo que no desdice de entender que nuestra coordinación emocional 
denota también nuestra madurez, la misma que como padres por ejemplo 
y ante actos de rebeldía de nuestros hijos nos permite expresar lo que 
sentimos de forma controlada, sin castigarlos, pero sí corrigendo lo que 
consideramos ellos deben aprender 

En nuestro texto de la Colección Solo Para Soñadores, La Gerencia del 
Conflicto en sus diferentes entornos, dejamos muy claro que cuando 
aprendemos a transformar las situaciones que inicialmente se nos 
presentan como roces, pero que al no atenderlas se convierten en choques 
y luego en crisis, simplemente crecemos y ello se da gracias a que entre 
otras cosas sacamos tiempo para dialogar, buscamos el momento y lugar 
adecuado, nos permitimos escucharnos sin prevenciones e interpretaciones 
sesgadas, pero sobre todo construimos acuerdos mancomunados que 
afectan el presente y el futuro, en donde transformamos no solo las 
situaciones generadoras de conflicto sino los hábitos que les causan 

Desde esa mirada es que nuestro crecimiento como padres o cuidadores 
y entendiendo que ya tenemos la madurez para ser ejemplos para esas 
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nuevas generaciones, nos debemos proponer una serie de pautas de 
crianza que incluso algunos denominan manuales de convivencia en sus 
hogares, en donde cada parte de dicha familia se compromete a respetar 
unos acuerdos comunes, pero a la vez a aportar para que la convivencia y 
la armonía reinen en ese hogar 

Sin embargo, también dejamos claro en este y otros textos, que como 
los cambios son paulatinos y a veces a largo plazo, se necesitan auto 
correctivos y ayudas de terceros para que en vez de pelear como grupo 
y hasta sacarnos en cara por nuestros nuevos incumplimientos, seamos 
todos de apoyo constante para quienes haciendo parte de nuestros seres 
necesitan de nuestros mejores dones como de nosotros para que todos 
crezcamos 

La madurez de la que venimos dando cuenta y que esperamos se vea 
reflejada en una conciencia amorosa que cuida y guía sabiamente a las 
nuevas generaciones, no implica que se repriman nuestras emociones 
y menos que ocultemos esos sentimientos que de allí florecen, sino que 
estamos prestos a aprender a orientarlos y a la vez a canalizarlos sanamente 
para con esa armonía construir un lenguaje familiar nuevo 

Uno que tenga los elementos emocionales necesarios como para que nos 
ayude a agradar en vez de agredir, a cualificarnos en vez de calificarnos 
y sobre todo a bien decir en vez de seguir lanzando maldiciones como 
históricamente lo hemos hecho 

Dentro de ese panorama que para algunos puede parecer utópico debemos 
incluso tener la capacidad de intentar alinearnos con nuestros próximos, 
captando esos sentimientos que les están descontrolando y gracias a esa 
lectura sabia, ayudarles a evacuarlos correctamente, ya que por ejemplo 
cuando una persona esta indigestada mentalmente por todos esos 
sentimientos adversos, sabemos echará toda esa diarrea desinformativa y 
verbal que le está generando malestar, en cualquier lugar, seguramente en 
el menos indicado y quizá con la persona menos responsable de sus males 

Por ello debemos como padres, pero sobre todo como seres maduros y 
cuidadores, aprender a comprender ese lenguaje emocional que tiene 
mucho de gestual y que mirado desde la lógica del arte y sus técnicas, 
podemos coordinar voluntariamente para canalizarlo mejor y a la vez a 
retroalimentarnos de todo aquello que antes percibíamos como malestares 
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La nueva tarea entonces, para nuestro árbol personal, es identificar 
todas esas emociones y sentimientos descontrolados, pero sobre todo 
aprender a distinguir cómo, cuándo y por qué se reproducen inconsciente 
e involuntariamente 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 12 34:

“!!Generación de víboras!¿Cómo podéis hablar lo bueno, siendo malos? Porque 
de la abundancia del corazón habla la boca.35 El hombre bueno, del buen tesoro 

del corazón saca buenas cosas; y el hombre malo, del mal tesoro saca malas 
cosas. 36 Mas yo os digo que de toda palabra ociosa que hablen los hombres, 

de ella darán cuenta en el día del juicio. 37 Porque por tus palabras serás 
justificado, y por tus palabras serás condenado”.

Ya debemos tener claro a este nivel de la lectura, que somos un todo, 
un solo cuerpo que se expresa a través de diferentes dimensiones y que 
aunque vivimos una realidad que podría calificarse como virtual, ella es la 
que en este momento nos condiciona y si no sabemos jugar con sus reglas 
nos coacciona y en el peor de los casos nos esclaviza a sus propuestas 

Realidad que hace parte de una narración y que por lo tanto nos invita a 
tener muy en cuenta nuestro lenguaje y todas las expresiones que de él se 
desprenden, con lo cual no estamos hablando solo de sonidos y palabras 
sino también de gestos, imágenes, movimientos y todo aquello que nos 
comunica, nos coloca en común y nos hace sentir parte de una comunidad 

Recordemos que nuestro lenguaje se forma de esas imágenes que 
capturamos de lo exterior y que cual fotografías se mezclan unas con otras 
para reflejarnos esa realidad virtual que percibimos no como lo sentimos, 
sino como nos programaron que debíamos sentirlo, por lo cual hacemos 
parte de ella como todas esas otras personas que también se formaron con 
nuestro mismo lenguaje, lo que literalmente significa que aunque cada 
quien pueda tomar fotografías similares de sus entornos, al unirlas desde 
su individualidad con otras imágenes reprogramadas, cual recuerdos 
terminará creando sobre un mismo hecho una realidad diferente 

Dichas impresiones algunas adversas que en ciertos casos se enquistan 
cual células cancerígenas en nuestros lóbulos y mentes hacen que incluso 
nuestra pantalla proyectora de la realidad que esta en nuestra cabeza, 
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pueda oscurecerse a tal punto que las reacciones e impulsos nerviosos que 
de allí se desprenden nos reproduzcan iras, intensos dolores, perdida de 
la razón o producto de temores mayores, hasta desmayos o tantas otras 
situaciones que cada quien individualmente puede describir y que por lo 
tanto debe sanar 

Es por ello que hemos insistido tanto en reflexionar, analizar, pero también 
en cuidar lo que decimos a través de nuestro lenguaje, ese que siendo 
limitado especula sobre lo ilimitado y que incluso apoyado por signos 
matemáticos quiere demostrarnos un infinito que no somos capaces 
siquiera de imaginar, así usemos una figura para simbolizarlo. 

Lo único que debemos tener claro es que no contamos con los insumos 
comunicacionales para explicar lo infinito, menos lo eterno y por lógica lo 
que es nuestro Creador 

A duras penas podemos intentar entender algunas de sus manifestaciones, 
las cuales confundimos con nuestras emociones, esas mismas que 
aunque pueden parecernos comunes no tienen nada que ver con lo que 
verdaderamente puede ser esa única verdad  

Así que metidos en medio de nuestros gestos o ademanes, no tenemos 
más opción que intentar explicar nuestras diferentes interacciones 
las que tampoco pueden ayudarnos exactamente a explicar lo que está 
sucediendo al interior de nosotros, pero que sí nos invitan a armonizarnos, 
coordinarnos o hasta controlarnos para llevar unas sanas relaciones 

Es por ello que creemos que cada ser humano necesita ingresar a otro 
nivel de expresiones, uno que se construye gracias al vinculo del amor, el 
mismo que nos permite consolidar empatía con nuestros familiares, luego 
con nuestra pareja y seguidamente con todas las personas con las que 
convivimos especialmente con nuestros hijos  

Válida propuesta que mirada desde la lógica del árbol de la Vida, del que 
hemos venido dando cuenta, implica la victoria sobre nosotros mismos: 
Netsaj (VII) 

Por lo tanto y a medida que empezamos a percibir algunas de nuestras 
complejas emociones y las sensaciones que de allí se derivan y a la vez les 
podemos ir otorgando a estas un cauce correcto, coherente y consecuente, 
estamos articulando nuestras existencias a un nivel espiritual ascendente 
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Tengamos en cuenta que todas esas emociones provocan impulsos que 
salen del interior al exterior de nuestros seres, pero que al manifestarse 
están expresando algo que está en nuestro propio ser y que por ende 
evoca esa energía que estando en ese mundo de la diversidad al que 
pertenecemos, debe ser canalizada 

Como personas maduras debemos comprender entonces que nuestro 
lenguaje es un vehículo que manifiesta al exterior nuestra interioridad, 
por lo tanto el amor no puede ser visto más como otra emoción, lo que no 
quiere decir que como vínculo perfecto se articula a algunas emociones y 
nos reproduce ciertas sensaciones que se traducen en alegrías u otra serie 
de posibilidades, que siempre nos están manifestando algo, un algo que 
si sabemos decodificar expresa un estado interior que probablemente está 
más allá de la mente y del corazón 

El Texto de Textos nos revela en Isaías, 14 26:

“Este es el consejo que está acordado sobre toda la tierra, y esta, 
la mano extendida sobre todas las naciones. 27 Porque Jehová de los ejércitos lo 

ha determinado, ¿y quién lo impedirá? Y su mano extendida, 
¿quién la hará retroceder?”

Desde toda esta perspectiva, de las muchas aquí planteadas, busquemos 
nuestra victoria personal y reflexionemos al respecto de cómo nuestros 
ancestros canalizaron sus emociones y además el cómo estos impulsos 
afectaron o infectaron tanto sus vidas como las nuestras  Pero 
seguidamente seamos capaces de pensar si estamos reproduciendo el 
mismo programa mental inconsciente, cuál será la forma más correcta y 
coherente de transformar ese tipo de reacciones 

Y aunque no vamos a descalificarlos a ellos por ese tipo de reacciones, si 
podemos intentar disculparles al entender las causas de las mismas  Esas 
que regularmente y en el caso de nuestros padres, se fueron contaminando 
con responsabilidades cotidianas que se disfrazaron de cargas, las cuales, 
sumadas a sus propias frustraciones, quizá los llevaron a descargar sus 
rabias tanto en su pareja como en nosotros, como hijos, recibiendo incluso 
fuertes castigos inmerecidos que poco nos enseñaron de disciplina y si 
mucho de resentimiento 
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Pero ha llegado el momento de dejar a un lado esos quistes de 
desinformación y con una cirugía espiritual hecha por el mismo Espíritu 
Santo, empezar a entender que nosotros estamos en la obligación de 
detener esa saga y transformar esas mismas situaciones, para que en vez 
de suponernos padres proveedores, busquemos el verdadero y sabio rol 
del padre guía  

Bajo esa mirada, hemos insistido en la importancia de que la mujer en 
casa, retome el rol de madre cuidadora y guía, no solo porque el padre debe 
salir a buscar los recursos para la manutención del hogar, sino porque ella 
está dotada celestialmente para esos fines.

Y aunque nuestra compleja sociedad actual hace que tengamos madres 
que deben cumplir los dos roles, el de papá y el de mamá, ello no desdice 
de ese doble esfuerzo, para que esas crías tengan el proceso formativo 
adecuado  Y con esto no estamos excusando a esos hombres que en vez 
de sentirse orgullosos de la oportunidad de criar a un ser humano que les 
esta dando el mismo Creador, se esconden en sus distracciones y miedos, 
e incluso en su inmadurez, para no cumplir con esos santos deberes 

Pero sea cual fuere el caso debemos intentar que esas cargas económicas 
sumadas a todas las sobrecargas emocionales que este modelo mercantil 
competitivo nos sigue generando, no nos impidan ver la realidad y 
bendición que significa el llevar a un ser por el camino correcto. Ser 
padres es otro de los grandes dones que nos otorgó nuestro Creador y que 
desafortunadamente tampoco comprendemos en toda su dimensión 

Con todo y lo complejo que implica para las actuales circunstancias 
mercantiles el criar hijos, no por ello podemos seguirnos dejando guiar 
por el factor dinero, que seguirá provocando dilemas entre lo que significa 
compartir más tiempo de calidad con nuestros hijos y la verdadera 
cantidad de tiempo y desgaste que tenemos que hacer para conseguir esos 
recursos 

Pero aspiramos que esta sabiduría divina a la que estamos invocando 
en estas líneas logre guiar las vidas de quienes hoy se sienten sofocados 
por tener una criatura y bajo esa mirada económica engañosa no poderle 
cumplir con los estándares ilusorios financieros que nos superponen 
como prioridades 
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Como ya lo dijimos la medida que debemos tener en cuenta, si estamos 
atendiendo las recomendaciones de este texto, es más espiritual y por 
lo tanto amorosa y quizá como los alquimistas que intentan crear una 
fórmula para convertir todo en oro, nosotros podemos ir comprendiendo 
basándonos en el aprendizaje de la Biblia que podemos intentar convertir 
nuestro tiempo en algo mucho más valioso que el oro y que es el amor, el 
cual como ya lo dijimos implica enseñar a dar y recibir, o sea a compartir 

El Texto de Textos nos revela en Lucas 14 12:

“Dijo también al que le había convidado: Cuando hagas comida o cena, no 
llames a tus amigos, ni a tus hermanos, ni a tus parientes, ni a vecinos ricos; 

no sea que ellos a su vez te vuelvan a convidar, y seas recompensado. 
13 Mas cuando hagas banquete, llama a los pobres, los mancos, los cojos 

y los ciegos;14 y serás bienaventurado; porque ellos no te pueden recompensar, 
pero te será recompensado en la resurrección de los justos”.

El dinero que tanto ocupa nuestros pensamientos y preocupa nuestras 
estabilidades de vida, tiene su propio valor; un precio simplemente, por lo 
que no le podemos entregar a este nuestro aprecio 

La vida es mucho más importante que el buscar suplir unas necesidades 
básicas que fluirán hasta sin darnos cuenta, especialmente cuando nos 
quejemos menos y actuemos más desde esa lógica de confianza en nuestro 
Padre y proveedor celestial 

Y es que, si el dinero es una medida, no podemos dejar que esa vara 
determine nuestros esfuerzos internos, menos nuestra felicidad y tampoco 
podemos dejar que dañe nuestra conexión con el Creador y los demás  

La vida se basa en un intercambio que se da incluso inconscientemente, por 
lo que seguir midiendo los resultados de nuestras labores bajo conceptos 
de abundancia, fortuna, incluso inactividad y hasta apego a todo lo que 
implica dinero y tenencias, solo está llevándonos a que le demos precio a 
algo, que reiteramos, requiere únicamente de nuestro aprecio 

El dinero, visto desde la realidad espiritual solo implica deseos humanos, 
al suponer que con él podemos alcanzar algo que aspiramos, pero que por 
ser un simple anhelo podemos transformarlo, tanto que debemos recordar 
que cuando no logramos esos estándares, ese vil metal se convierte en 
egoísmo, envidia, apegos y hasta decepciones 
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El mundo del engaño y las ilusiones del que hemos venido haciendo también 
referencia, nos hace creer que sin dinero solo podemos recibir desilusiones 
y con ello no nos damos cuenta que solo estamos incrementando nuestros 
deseos y a la vez nuestros satisfactores para caer en la trampa de las 
insatisfacciones permanentes que hacen que el mercado comercial sea el 
que tenga la razón de ser 

El dinero es un engaño, otra mentira; pero aceptar esa verdad no es 
para nada fácil  Y aunque como autores de este texto no vamos a tener 
ni ahora ni quizá nunca la formula mágica para obtener ese dinero que 
tanto anhelamos como especie, si creemos tenerla para ser más felices, 
especialmente si nos alejamos de la simbología que este representa, por lo 
tanto se tratará siempre de desear menos, ya que entre menos deseemos 
seguramente seremos más felices 

Sentimos que, si queremos formar a nuestras nuevas generaciones con 
un nuevo modelo mental, lo primero que deberíamos hacer es dejar de 
recrearlos en el mundo de los deseos y las tenencias, enseñándoles más a 
dar y a amar, entendiendo que cuando se otorga se recibe  

Y ello se lograría mucho más fácil, si en casa y en la escuela le diéramos la 
misma importancia a la enseñanza de la Biblia, como se la entregamos a 
las matemáticas u otras áreas académicas 

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 18 11:

“Ciudad amurallada es la riqueza para el rico, y éste cree que sus 
muros son inexpugnables”.

Si seguimos moldeando las vidas de nuestras nuevas generaciones con 
vasijas de oro que se traduzcan en dinero y no con las que hacen parte 
de la luz del Creador, solo lograremos que ellos sigan en la teoría del 
consumismo, esa que consume nuestras existencias  Consumo depredador 
que no solo es insaciable, sino que además nos lleva a querer acumular 
y depredar; cuando eso cambiaría si dejáramos que el mundo espiritual 
fluya y con ello el amor.

Si el gastar dinero lo vemos como un placer, deberíamos entenderlo como 
realmente es, una enfermedad egocéntrica, peligrosa, que nos aleja hasta 
de nosotros mismos, cuando el verdadero placer esta en compartir y 
reconectarnos con los demás 
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Nuestras nuevas generaciones deben ser formadas en el amor y en las 
relaciones mutuas que son las correctas, esas que buscan el bien general 
y que nos conducen a enfocarnos en lo que milenariamente tanto hemos 
descuidado: nuestra espiritualidad 

Hay que pasar de los conceptos de excesos de placer corporal a la 
satisfacción espiritual  Lo que quiere decir que nuestros equivalentes de 
felicidad no pueden seguir siendo elementos egoístas como las joyas, la 
fuerza, el poder, la esclavitud, las tenencias y apegos, sino el reconectarnos 
con la Creación, con nosotros mismos y los demás a través del fluir del 
amor 

Vivimos en un mundo donde la Luz del Creador es ilimitada  Pero el 
tamaño de nuestros deseos, como si fueran esas vasijas para recibir, 
depende especialmente del grado de conexión entre nosotros y esa luz  
Mientras sigamos con nuestras totumas esperando acaudalar dinero y 
todo lo que ese mundo virtual significa, nuestros verdaderos propósitos 
seguirán de espaldas a nuestros pasos 

Y es que, si seguimos llenándonos de apegos, intentando adueñarnos de 
lo que no podemos, entonces solo estaremos presos de una vasija que no 
tiene satisfacción ya que, metida en conceptos materiales constantemente, 
querrá luchar por su egoísta insatisfacción que ve como propia y exclusiva 
con lo cual no hallará descanso, ni siquiera durmiendo 

Se cree que dicha desconexión, nula con la Creación, nos mantiene en 
un nivel transicional entre animal y ser humano, entre lo inanimado y 
lo animado, por lo que esos mismos estudiosos nos advierten que si nos 
reconectamos y enfocamos nuestra vista hacia el Creador, alcanzaremos 
el grado completo llamado Hombre, Adam, de la palabra Domeh, similar 
al Creador, a su imagen  

Por lo tanto, nos moveremos a la función completamente opuesta del 
dinero, del apego, de lo material, de lo exterior, del egoísmo, midiendo 
nuestros movimientos, ya no al respecto de cuánto podemos obtener o de 
lo que podemos hacer, sino cuánto podemos dar y ser 

Se trata de ir realmente del estado material al estado espiritual  Transición 
que necesitamos hacer atendiendo las reglas que en este mundo nos 
imponen los deseos que se proyectan hoy a través del dinero, pero no 



435

Mi Árbol Genea…Ilógico

priorizando estos como nuestra única razón de ser, ya que desde esa 
nueva mirada estos elementos económicos disfrazados de necesidades y 
satisfactores se podrán transformar en un equivalente de otorgamiento en 
lugar de recepción 

La ilógica perspectiva egoísta de este mundo, implica curiosamente que lo 
que nos satisface está siempre en otras manos, por lo cual esa envidia como 
sentimiento adverso nos lleva a que para satisfacernos a nosotros mismos 
debamos pagar por esos placeres  Lo que hace que nos mantengamos en 
una especie de juego que nuestros ancestros denominaron trueque 

Afortunadamente se nos dice que en el estado eterno hay placeres 
absolutos, satisfacciones plenas, que están en las manos del Maestro, del 
Creador, ese que por naturaleza da y otorga, lo que nos debe denotar que 
no es necesario pagar por aquello que nos haga felices, sino simplemente 
someternos a su visión, esa que nos incita a compartir con Él y con 
nuestros próximos 

El Texto de Textos nos revela en Hebreos 13.5:

“Sean vuestras costumbres sin avaricia, contentos con lo que tenéis ahora; 
porque él dijo: No te desampararé, ni te dejaré; 6de manera que 

podemos decir confiadamente: El Señor es mi ayudador; 
no temeré lo que me pueda hacer el hombre”.

Todo nos enseña y todo nos aporta si nuestra mirada está enfocada en 
el Creador y no en los temas materiales que tristemente creemos les dan 
sentido a nuestras existencias  La misma llegada de un hijo es de gran 
aporte si nos permitimos afrontar esta con la responsabilidad y claridad 
que amerita el sabernos también hijos del Creador 

Es por ello que en esta revisión que venimos haciendo a nuestro árbol 
genealógico y a la cual le estamos agregando las ramas de nuestros 
hijos, los que tenemos o deseamos tener, vemos como necesario que 
les aceptemos como verdaderas bendiciones del Creador  Entendiendo 
que ellos mismos nos enseñan muchísimas cosas, quizá más de las que 
nosotros les podremos aportar 

Afortunadamente la vida es un proceso, el cual a su lado nos permitirá 
crecer y aprender, entre otras cosas, para entender que aunque en 
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nuestras expectativas rogamos por resultados inmediatos y verdaderos 
milagros que sorprendan nuestras percepciones, Él esta allí, como viento 
apacible guiándonos, dejando incluso que las altas mareas nos lleven, no 
al lugar que ellas desean, sino al que Él ha determinado para nosotros  Y 
de esos procesos fraternales, si que nos enseñarán esos seres de luz que 
procreamos a veces sin entender todo lo que con su llegada nos aportarán 

Todo nos alecciona y en esa perspectiva hemos intentado enfocar nuestras 
reflexiones al respecto de nuestro árbol genealógico, incluso, aunque hay 
cientos de versículos para citar que nos denotan estas y otras magnas 
enseñanzas, como por ejemplo, los relacionados al caso de Jonás, solo 
hemos transferido a estos párrafos los que consideramos pueden reforzar 
las ideas que aquí estamos exponiendo con mayor contundencia, con la 
esperanza que cada lector luego tome su Biblia y se permita comprender 
que al escrudiñar sus hojas, el Espíritu Santo le guiará por las revelaciones 
y manifestaciones que más necesita para el momento oportuno que esta 
viviendo y las enseñanzas que cual vivencias debe experimentar 

La tarea, aunque aquí la esperamos acompañar con algunos mensajes 
que cada quien interpretará desde sus propias lógicas y realidades, es 
por lo tanto individual  Y debe confrontarnos con un modelo mental 
que hace parte de un mundo mercantil que nos reprograma a diario 
inconscientemente a través de todos sus esquemas publicitarios y modelos 
mentales de pensamiento, para que anhelemos obtener resultados 
económicos inmediatos y por ello es que hasta la tendencia global, incluso 
académica, convierte nuestros aprendizajes en simples títulos que nos 
introducen a profesiones u oficios.

Tarea escolar que a nuestro respetuoso criterio debería tener que ver 
más con la paciencia y otra serie de virtudes con las cuales pudiéramos 
asumir voluntariamente y con coherencia el tomar las mejores decisiones 
presentes y futuras  Las menos impulsivas y más racionales, intentando 
con ello que no sigamos siendo controlados y guiados por tantas reacciones 
emocionales inconscientes 

La famosa autonomía de la voluntad, de la cual hemos predicado tanto en 
este y otros textos de la Colección Solo para Soñadores nos va amoldando 
a una vida mejor, si se lo permitimos, por lo cual a medida que pasan los 
años debemos estar prestos a aprender a tomar sabias decisiones siempre 
desde un enfoque racional, emocional, espiritual y trascendente  Seguir 
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asumiendo opciones apresuradas y precipitadas, sin medir sus efectos, no 
es la forma de quitarnos algunas cargas de encima sino simplemente de 
cargarnos y recargarnos aun más 

Por lo que suponer, por ejemplo, como se nos quiere hacer creer, incluso 
disfrazando este como un derecho que es mejor abortar porque no tuvimos 
la responsabilidad de medir los efectos de unos instantes de pasión, en 
vez de asumir el bello e inesperado regalo de transformar nuestros días, 
al lado de una criatura que llegará incluso a ayudarnos a tomar mejores 
decisiones, es algo incoherente e inconsecuente con el crecimiento que la 
vida nos propone a diario 

La madurez a la que le hemos dedicado buenas líneas de este capítulo, 
implica generar sanos frutos, por lo que los hijos que se derivan del 
acto de procrear, deben entenderse como el mayor regalo que se nos 
puede otorgar por parte de la Creación y la más grande oportunidad de 
ser guiados al lado de ellos para poder reorientar nuestras existencias 
hacia esa trascendencia que tanto anhelamos y que por los distractores 
mercantiles del día a día nos cuesta tanto apreciar 

Frente a la gráfica de nuestro árbol genealógico, que cada vez debe ser más 
frondosa para reflexionar y que expresa nuestras futuras transformaciones, 
revisemos entonces muy bien ese tipo de pensamientos que como legado 
inconsciente de nuestros ancestros nos llevaron a ver los hijos como 
bendiciones o como cargas, visiones en donde seguramente bajo dichas 
premisas equivocadas se presentaron abortos, maltratos a los hijos, 
abandonos y hasta asesinatos entre hermanos o quizá entre hijos y padres 

La historia de la humanidad es nuestra historia  Y ya tenemos más claro 
que las decisiones, omisiones e inconciencias de esos ancestros aun están 
afectando directa e indirectamente nuestras vidas en mayor o menor 
proporción, lo que implica que debemos conscientemente empezar a tomar 
otro tipo de opciones en donde se priorice la vida y los mandatos del Creador 

El Texto de Textos nos revela en Marcos 8 36:

“¿De qué sirve ganar el mundo entero si se pierde la vida?”

Como lo hemos venido recalcando, no podemos seguir viviendo cual 
autómatas, de esas indecisiones que en ocasiones llevan nuestras vidas, 
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sin saber muy bien cual es el rumbo  Aunque al otro extremo de esta 
misma reflexión están, para hablar de nuestras omisiones, aquellos que 
se encuentran con toda una serie de situaciones a las que huyen y que no 
enfrentan nada escondidos en sus miedos  Temores infundados que les 
pueden estar llevando a no decidir, pues suponen que sus confusiones que 
al hacerlo ello podría guiarlos por el camino incorrecto 

Y quizá, al revisar ese tipo de pensamientos en nuestra genética, nos 
encontraremos con antepasados que predicaron sus miedos por todo y 
a todos  No es gratuito que existan personas a las que los miedos no las 
dejan siquiera salir a la calle o hasta incluso las llevan a asumir posturas 
sumisas y hasta esclavizantes  Seres que solo esperan que les pase algo 
malo y por lo tanto su fe predica peticiones inexplicables. En fin, todos 
los extremos son dignos de ser revisados y para ello debemos colocarnos 
frente a la Biblia, la oración y la guía del Santo Espíritu 

No perdamos de vista que las historias infantiles, únicas y milenarias, esas 
relacionadas al “coco”, a amenazas e incluso que se combinan con prédicas 
sobre guerras espirituales, en donde culpamos al demonio de nuestra 
falta de decisión para hacer el bien o de las erradas decisiones producto 
también de miedos, o de dejarnos guiar por emociones y sentimientos, 
son otra muestra de cómo esa autonomía ha sido afectada históricamente 
y por ende debemos retomar el rumbo de coordinarla 

Él, nos entregó el libre albedrio y nos guía en la forma correcta cómo lo 
debemos controlar si es el caso, por lo que a su lado debemos tener la 
certeza y confianza que nada podrá seguirnos intimidando.

Enseñar a nuestros hijos a tomar sabias decisiones es quizá una de las 
tareas más importantes que como padres debemos asumir  Ellos deben 
desde sus primeros años saber analizar y sopesar las alternativas frente a 
lo que deben decir, pensar y hacer 

El actual modelo sobreprotector, acompañado de padres súper provee 
dores que dan más de lo que ese hijo necesita y que los llenan de  
confusiones con respecto a los limites, la disciplina y el libertinaje, nos 
seguirá llevando a que esos chicos y chicas, ahora bastante más impulsivos, 
no piensen en las consecuencias de sus actos y al final ante sus desastres 
culpen a sus padres o a los demás porque no saben escoger lo que deben 
hacer, cuándo lo deben hacer y cómo lo harán 
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El camino de aprender a decidir nos demuestra que cometemos y segui
remos cometiendo errores y allí es donde la guía de la Biblia, de los 
preceptos y mandatos en sus líneas trascritos, de la guía del Espíritu 
Santo, de la sapiencia de nuestros ancestros y del amor de nuestros padres 
y cuidadores, nos permitirá ir aprendiendo no solo a corregir, a enmendar, 
sino a fallar cada vez menos 

Cada día nuestra conciencia, si la queremos atender, nos coloca frente a 
decisiones que confundimos con hábitos y que hacemos inconscientemente  
Saber, por ejemplo, qué nos nutre y que no, es algo que va más allá 
del mundo de lo que me gusta o disgusta, y que hace parte de conocer 
lo que necesita nuestro cuerpo en cuanto a calorías, debido a desgastes 
proteínicos y a esas descargas de energía que son constantes 

Estamos llamados son, no tanto a alimentarnos sino a nutrirnos de lo 
mejor y más útil que la Creación nos ofrece, pero para ello necesitamos 
conocer y reconocer que es lo útil de acuerdo a los preceptos de nuestro 
diseñador original 

Seguirnos retroalimentando de comida chatarra no solo es una pésima 
costumbre, una mala decisión que nos enfermará más temprano que 
tarde, sino que es el resultado de no entender que hay una enorme 
responsabilidad con nuestro cuerpo, templo de un Alma que debe 
reconectarse a cada instante con el Espíritu 

El mismo Texto de Textos esta lleno de recomendaciones al respecto, 
que desafortunadamente algunas personas consideran como exageradas, 
simplemente porque obvian que quien diseñó nuestro ser tiene el manual 
perfecto para guiarnos 

Valores como la paciencia, la prudencia y lógicamente la sapiencia 
también nos van ayudando para que pensemos muy bien al respecto de 
temas tan puntuales y cotidianos que como la alimentación nos obligan a 
la par a repensar el cómo estamos retroalimentando nuestra mente, la cual 
cargamos de malas noticias, desinformación y música basura, conflictos, 
expectativas, frustraciones, en fin, pensamientos chatarra que a diferencia 
de nuestro cuerpo, no evacuamos de alguna forma, sino que acumulamos, 
hasta que este caos informativo mental nos llama la atención sin darnos 
cuenta viéndonos obligados a hacer cambios de fondo y urgentes que 
inicialmente consideramos como castigos 
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El Texto de Textos nos revela en Jeremías 29 11:

“porque yo sé los pensamientos que tengo acerca de vosotros, dice Jehová, 
pensamientos de paz, y no de mal, para daros el fin que esperáis. 
12 Entonces me invocaréis, y vendréis y oraréis a mí, y yo os oiré; 

13 y me buscaréis y me hallaréis, porque me buscaréis de todo vuestro corazón”.

Nuestro árbol genealógico nos debe ayudar, además, a comprender cómo 
podemos aprender a tomar más y mejores decisiones acertadas al respecto 
de nuestra vida  Elecciones que debemos dialogar al lado de nuestra pareja 
y que no sólo tienen que ver con nuestra profesión u oficio, sino con todo 
lo que representa nuestro día a día 

De lo contrario, dejarnos guiar por costumbres, tendencias y estereotipos 
milenarios inconscientes e inconsecuentes, solo deriva a que en medio 
de tantas cadenas que nos atan históricamente a lo que no queremos, le 
perdamos no sólo el sentido a la vida, sino además la confianza a nuestro 
Creador y su guía 

Padre celestial, que desafortunadamente y por nuestra errada relación con 
Él, le percibimos no como un ser lleno de misericordia, sino como un juez 
que simplemente quiere recordarnos permanentemente nuestras fallas, 
obviando todo lo que nos da y ha hecho por nosotros; que incluye haberse 
rebajado a la condición de hombre y hacerse crucificar por nuestros 
pecados  Bello ejemplo de amor, que sin embargo no estamos prestos a 
entender y menos a emular 

La Luz que suponemos emana en la gráfica de la pagina inicial de nuestro 
Árbol de la Vida y que se distribuye por todo el tronco, denotándose 
más en los espacios que significan sus manifestaciones, es la misma que 
retroalimenta el tronco y cada rama y que a su vez alienta la savia que 
representamos como el Espíritu Santo con lo cual no tenemos excusa para 
seguir diciendo que esta no nos afecta 

El tema es simple, además de claro; y es que nuestras decisiones 
personales y búsquedas están desenfocadas  Quizá por ello es que hemos 
venido buscando nuevas reflexiones ya que cuando evaluamos nuestras 
viejas decisiones del pasado solo encontramos en ellas la posibilidad 
de culparnos, de reprocharnos y hasta de maldecirnos con nuestras 
recriminaciones 
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Así que nuestra nueva mirada a las ramas, hojas y frutos de nuestro 
árbol genealógico debe llevarnos a otros análisis para que no terminemos 
actuando de esa misma forma histórica de nuestros ancestros y por el 
contrario logremos cambios  

Se trata que aquello que nos afecta no nos siga aconteciendo y para ello 
es que se sugiere evaluar otras ideas, nuevos sucesos, mejorar nuestros 
puntos de vista y todo lo que gracias a esa nueva mirada podremos 
encontrar como motivaciones para renovarnos, transformando así, 
aquello que consideramos marcó negativamente nuestra vida 

La idea siempre será la de aceptar lo que sucedió, como un valioso y 
necesario aprendizaje, para dejar a la vez que esas cosas que nos atan, 
reposen, incluso se calmen en la dimensión de nuestras emociones y ya con 
un estadio de tranquilidad interior podamos analizarlas racionalmente y a 
la vez les podamos provocar correctivos, si aun caben o sino por lo menos 
no reiterarnos cual adictos en la misma situación agreste y conflictiva.

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 15 16:

“mejor es lo poco con el temor de Jehová, Que el gran tesoro 
donde hay turbación”.

Una bella forma de cambiar implica asumir el día a día con la sapiencia 
que nos da la Biblia  Los adictos en recuperación regularmente se colocan 
como meta, la frase solo por hoy, lo que nos puede significar tomar 
decisiones a corto plazo, asumiendo desde esa enriquecedora mirada que 
la disciplina como valor se puede resumir en pequeños actos, continuos 
actos para esos logros grandes o pequeños 

Todo cambia, lo que no quiere decir que las experiencias de nuestros 
ancestros no sean útiles, por el contrario, estas son verdaderas joyas 
para enriquecer nuestras vivencias  Sin embargo, estamos inmersos en 
comunidades en donde a estos viejos y sus conocimientos, los despreciamos 
y obviamos presuponiendo que sus enseñanzas son pasadas de moda, 
inadecuadas y que sus comentarios no tienen nada que ver con nuestras 
actuales realidades 

Lo único que deberíamos entender al mirar a los ojos a esos nuestros 
abuelos es que en esa luz que parece estar apagándose está renaciendo 
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la verdadera Luz del Creador y por ello gracias a sus valiosos aportes de 
vida debemos evaluar nuestras nuevas decisiones todas las veces que sean 
necesarias antes de tomarlas, midiendo sus pro y contra tanto para con 
nosotros como para con los demás 

Siguiendo esas sabias recomendaciones de nuestros abuelos, seria bueno 
que cada quien en la mañana y ojalá en la noche aproveche su espacio 
de oración no solo para agradecer, leer los textos Bíblicos, pedir la guía 
del Creador, sino además revisarse muy bien al respecto de lo que esta 
haciendo y en lo que debe mejorar 

Nuestro árbol genealógico debe aportarnos y además demostrarnos que 
cada semilla sembrada consciente o inconscientemente florecerá, por lo 
cual cada idea cual semilla podrá germinar  Algunas, de la mejor manera si 
fueron sembradas en un buen terreno, pero otras no, así nos empeñemos 
en cultivarles, en regarles, cuidarles para hacerlas crecer hasta que arroje 
esos frutos de sabiduría que retroalimenten nuestro ser  

Así que cuando una idea llega a nuestra mente debemos tratar de 
entenderla, ya que puede ser un impulso de ese pasado que nos está 
llamando la atención y no tanto una motivación para hacer algo nuevo 

Todo nos aportará si estamos en esa posición de crecimiento  Y en el caso 
del instinto sexual, este si que puede darnos grandes lecciones  Como 
lo hemos venido explicando, no se trata de dejarnos guiar por el deseo, 
sino más bien de construir ese bello instante de compartir con nuestra 
pareja, el cual no sólo parte de impulsos, sino también desde la lógica de 
satisfacernos consciente y voluntariamente 

Todo nos aporta; lo que implica entonces que cada revisión y reflexión que 
nos acompañe debe intentar mirar lo otorgado por la vida, pero también los 
efectos causados tanto en nosotros como en los demás  Eso sí, intentando 
al recibir las lecciones que se nos entregan, mirar en qué aspectos podemos 
crecer individualmente, pero a la vez ayudar a crecer a otros 

Lo que puede derivar incluso, en pedirle disculpas a alguien o enmendar 
nuestros errores en pro de ese crecimiento grupal integral 

El Texto de Textos nos revela en Lucas 6 46:

“¿Y por qué me llamáis: Señor, Señor, ¿y no hacéis lo que yo digo?”
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El séptimo arte retroalimenta una serie de idea contrarias, especialmente 
con lo que tiene que ver con una estable relación de pareja y su armonía 
sexual  A través de esos guiones se nos lleva a creer en cientos de 
motivaciones que son emitidas por el cajón mágico para llevarnos a creer 
que hay que hacer el acto sin pensar 

Y reprogramados tanto por el cine, la televisión como por los teléfonos 
móviles o celulares, nos dejamos guiar por esa opción de desenfreno, de 
pasión ciega y de locura que a veces solo nos desemboca en infecciones 
de trasmisión sexual, embarazos no deseados, rupturas sentimentales 
agrestes y decepciones que no permiten que el amor florezca realmente.

Hay miles de cosas por revisar y para mejorar, así que desde esa otra 
mirada gráfica, nuestro árbol genealógico nos puede estar denotando 
en sus cientos de nuevas hojas que probablemente ya no veremos en 
sus ramas sino depositadas en el suelo al lado de dicho árbol, que esas 
semillas están también allí retroalimentando nuestros días y por ello 
existe una necesidad de transformar ese tipo de situaciones, sanar esas 
desinformaciones pasadas, recoger estas hojas para convertirlas en abono 
y así permitirnos plantar nuevas ideas que le den un sentido trascendente 
y espiritual a nuestras vidas  En donde, por ejemplo, el matrimonio y el 
tener hijos se convierta en interesantes causas para dichos propósitos 

Consideramos que si ya tenemos hijos y no los queremos exponer a 
estas desinformaciones de nuestro árbol genealógico, es supremamente 
importante que ellos aprendan a cultivar sus decisiones y a sembrar en 
su seres semillas útiles para estos propósitos, ya que desafortunadamente 
nosotros plantamos en nuestro interior inconscientemente y por erradas 
costumbres y desconocimientos milenarios, todo tipo de maleza que 
cual comida chatarra tanto física, mental como espiritual ha germinado 
inconscientemente en nuestras sociedades y no deja en algunos momentos 
crecer otro tipo de propuestas que enriquecen tanto nuestro seres como 
nuestros entornos 

Nuevamente insistimos en que no queremos descalificar a nuestros 
antepasados, ni a nadie, pero si reflexionar al respecto de que algunas 
de sus decisiones inconscientes e incoherentes, esas que ellos tomaron 
quizá involuntariamente y que no sólo les afectaron a ellos, sino que nos 
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infectaron a nosotros, producto de dichas desinformaciones genéticas, 
que se encriptaron o enquistaron hasta en nuestra sangre y que hoy 
cogobiernan nuestro universo mental, emocional, físico y espiritual 

Si queremos cosechar y por ende buscar un entendimiento vivencial, 
intelectual o espiritual integral, debemos aprender no sólo a arar la tierra, 
con nuestros propios esfuerzos, lo que desde otra lógica implica digerir 
los alimentos o para el plano mental, discernir muy bien lo que estamos 
haciendo y el para qué lo hacemos. Cada reflexión nos debe permitir 
crecer y cada nuevo espacio que queramos alcanzar implica trabajar para 
obtener esa meta 

Si, por ejemplo, tenemos un hijo para quejarnos de él y de las 
responsabilidades que ello nos genera, la culpa no es del chiquillo sino de 
nuestra inmadurez que no nos permite aun hoy asumir ese bello don de 
la Creación y por el contrario fomenta nuestros egoísmos al respecto del 
modelo de vida que queríamos atender antes de la llegada de ese ser 

Los equivocados regularmente somos nosotros y los que debemos asumir 
cambios también somos nosotros, así supongamos que son los demás, la 
suerte o el mismo Creador quienes nos quieren hacer daño  Hay versículos 
de la Biblia en donde vemos un Creador justiciero que hasta nos asusta, 
pero en su contexto esas acciones han sido fruto de la desobediencia 
reiterada de quienes con sus idolatrías y engaños reciben de lo que han 
sembrado 

El tema de los cambios que aquí proponemos, es tan profundo que amerita 
sacar todos esos ideales de futuro económico, que nos han vendido y 
reprogramado a diario como únicos y exclusivos, tanto que suponemos 
que sólo un selecto y pequeño grupo digno de ello por su suerte y fortuna, 
cual deidades, son los que pueden vivir en dichas experiencias, sin darnos 
cuenta que estas son ilusiones momentáneas y egoístas que nada tienen 
que ver con la realidad espiritual a la que nos debemos y que nos incita a 
compartir y no a competir 

Seguirnos retroalimentando de esas alucinaciones solo nos convierte en 
seres más que egoístas y aunque no estamos descalificando a quienes así 
piensen, sí está claro según algunos versículos, que esa mirada sólo los 
aleja mas y mas del Creador y de lo que significa nuestra trascendencia. 
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Visión que llevada al campo de nuestros diarios alimentos nos invita a 
masticar con calma lo que nos esté sucediendo, a digerir sabiamente lo 
que nos alimenta para seleccionar con ese proceso y el apoyo de nuestros 
jugos gástricos lo que de forma armónica se convertirá en nutrientes y 
luego el entender cómo distribuir estos teniendo en cuenta los lugares a 
donde deben ir para fortalecer nuestro ser de forma holística e integral 

El Texto de Textos nos revela en Juan 6 35:

“Yo soy el pan de vida, declaró Jesús, el que a mí viene nunca pasará hambre, 
y el que en mí cree nunca más volverá a tener sed”.

Por seguirnos retroalimentando del árbol del conocimiento ingerimos 
comida chatarra que en vez de beneficiarnos nos enferma. No masticamos, 
sino que tragamos, tanto que nos atrancamos y por eso consumimos 
líquidos con solidos lo que algunos nutricionistas recomiendan no hacer 

Se trata de retroalimentarnos, pero del Árbol de la Vida, ese que representa 
a Jesucristo y que en este nivel al que estamos analizando, Netsaj (VII) 
nos invita a superar todas esas visiones engañosas y lograr la victoria que 
nos llevará finalmente a acercarnos realmente a la luz del Creador.

Lo que hará que este proceso elemental y sencillo que deberíamos decidir 
como trascendental para nuestra salud y que implica retroalimentarnos de 
lo mejor, sea visto no solo como una bendición de la misma Creación sino 
como un acto de cuidado para con nosotros mismos ya que nos estamos 
nutriendo y llevando a nuestro ser nuevas energías 

Proceso que solo atendemos medianamente a ciertas horas del día y que 
sin embargo hemos convertido en algo hasta estresante en donde poco o 
nada nos ocupamos de los resultados nutricionales, sino que simplemente 
cumplimos como otra actividad que con sus funciones aleatorias tenemos 
que hacer, perdiéndole así en muchos casos el gusto y placer a algo que 
para algunas culturas es todo un acto de agradecimiento para con la tierra 
y el Creador que nos provee ese diario alimento 

Desde el aspecto mental por ejemplo para mantenernos en este tipo de 
analogías, digerir o discernir una idea debe entenderse como la posibilidad 
de integrarla también a nuestro ser, y como sucede con los alimentos, si esa 
idea no es útil se acumula generando luego impulsos para que sea evacuada  
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Movimientos inconscientes del sistema nervioso que no atendemos, lo 
que hace que estas se acumulen en nuestras mentes  Lo que nos invita a 
entender que deberíamos decidirnos por solo dejar ingresar al templo de 
nuestra alma para luego conectarse con el Espíritu todo aquello que nos 
nutra ya que ello pasa a formar parte de nosotros  

Poco o nada nos enseñaron al respecto, pero nosotros estamos en la 
obligación de formar a nuestras nuevas generaciones con otros hábitos 
tanto alimenticios como mentales distintos, unos que les nutran 
verdaderamente 

Poco atendemos todas las recomendaciones que nos da la vida y lo que esta 
significa, probablemente por ello somos tan ingratos para un Creador que 
nos otorga de todo y de todas las formas  Más estamos en el punto de revisar 
nuestras decisiones especialmente esas que están descontextualizadas 
con todo lo que significa vivir y lo que nos retroalimenta.

Y es que el tema de nuestras decisiones individuales y grupales es tan 
complejo que no solo estamos abandonando los campos que deberíamos 
sembrar para nuestra alimentación dejando que estos sean usados y hasta 
disfrutados hoy más por ganado que por humanos  

Adicionalmente, estamos sembrando en ellos comida que por sus químicos 
se convierte en chatarra, al desconocer no solo la agricultura orgánica 
sino las enseñanzas del Creador con respecto a la tierra, esas que obligan 
incluso a darle reposo a esta y que además nos incitan a no desconocer que 
maltratando a quienes con su sudor nos posibilitan el tener alimentos en 
nuestras mesas solo estamos quedándonos sin obreros 

El listado de inconsecuencias es más amplio, pero solo lo expresamos aquí 
como referente para que cada lector enumere las nuevas decisiones que 
debe tomar para retroalimentar y nutrir su ser de forma integral 

Así que es tiempo de madurar y empezar a tomar sabias decisiones y 
con ellas promover la siembra de frutos coherentes para retroalimentar 
nuestras vidas y las de nuestros hijos 

Y aunque el modelo económico depredador actual nos dice que podemos 
lograr cosas increíbles con un mínimo esfuerzo, sentimos que ello no es 
lo sabio, por el contrario, nuestra grandeza requiere de enormes victorias 
personales e individuales que sumadas a nuestros diarios esfuerzos 
legitimen esos lentos procesos que denotan crecimientos verdaderos  
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La Biblia es nuestro manual de vida por lo que es tiempo que corramos 
menos y caminemos más, disminuyendo la velocidad de nuestra movilidad 
para poder apreciar lo que nos rodea, ejercitando así nuestra paciencia y 
aumentando nuestra percepción para propender por el bienestar general 

Revisar nuestros hábitos, decisiones, costumbres, creencias, incluso ritos 
y mitos que retroalimentan nuestros días, debe posibilitarnos tener un 
tiempo diario para conversar con nosotros mismos y nuestros próximos, 
buscando que todo nos nutra realmente  

Sentimos que, al sacar el tiempo diario prudencial para dialogar con nosotros 
mismos, con el Creador, con nuestra pareja, hijos y familia como también 
con esos nuestros próximos, creceremos además integral y holísticamente 

El Texto de Textos nos revela en I de Corintios 10 31:

“En conclusión, ya sea que coman o beban o hagan cualquier otra cosa, 
háganlo todo para la gloria del Creador”.

Aspiramos que todas estas reflexiones nos estén aportando para aprender a 
tomar mejores decisiones, entendiendo que estas deben estas acompañadas 
de posturas que aunque pueden parecer radicales por estar alineadas a los 
mandatos del Creador y no a nuestra cultura comercial nos deben servir para 
convertir nuestras intenciones fraternales y serviciales en acciones, dentro 
de nuestro presente pasado continuo, ese que es parte de nuestra eternidad, 
pero que a diferencia del futuro que nos distrae de lo trascendente de lo 
eterno no nos permite sentirnos desde ya como parte de la Creación 

Estamos presos de un pasado que percibimos como algo que ya sucedió, 
lo que nos dicta que debemos permitamos con nuestras decisiones 
libres y conscientes, alimentar y nutrir tanto nuestras vidas como las de 
nuestros entornos hacia este presente eterno continuo  Y es que si a ello 
le sumamos las consideraciones que nos aseguran que nuestro tiempo es 
limitado no es coherente que sigamos desaprovechándole y continuemos 
desperdiciándole en tantos distractores y adicciones 

Por lo tanto, al seguir quizá sentados o acostados en vigilia absoluta, en 
estos mundos paralelos, bajo la sombra de nuestro árbol genealógico, 
estamos desperdiciando más que el tiempo, la oportunidad misericordiosa 
que nos brinda el Creador para que voluntariamente retornemos a Él 
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Visión que nos debe ayudar para no percibirnos más como seres 
desheredados y desarraigados del Edén, sino que nos ilumina para 
sentirnos como herederos de Él, gracias a Jesucristo quien con su nuevo 
testamento y sus mensajes de amor nos incita a usar todas estas nuevas 
ideas vinculadas a la espiritualidad para re enfocarnos al respecto de 
aquellos senderos que antes incluso nos generaban miedos 

La victoria de la que nos habla la manifestación NetSaj (VII) de las diez 
Sefirot será el resultado de atender al Creador y aunque somos conscientes 
que quizá con las expresiones usadas en estas líneas podemos estar alterando 
profundas creencias internas de nuestros lectores, reiteramos que nuestra 
única intención es que cada quien masticando muy bien estas ideas, las 
digiera, las discierna y por lo tanto mire con cuales de ellas se alimenta y con 
cuales no, asumiendo la posterior nutrición para su ser y sus entornos; se 
tratará siempre de retroalimentarnos lo mejor posible del Árbol de la Vida 

No perdamos además de vista, que somos un todo y debemos retornar 
voluntariamente a la unidad, ya que, aunque nos percibimos como almas 
individuales, somos a la vez un colectivo, el mismo que desde lo físico 
ha reproducido una realidad histórica que debe cambiar, para que esos 
hechos que consideramos como irrefutables sigan siendo parte de nuestros 
imaginarios, recuerdos, perspectivas y hasta programas de vida  Razón de 
peso para que nos nutramos de otras fuentes 

Bien se dice que esos hechos contados y hasta reinterpretados por otro 
narrador nos pueden denotar cosas diferentes y hasta opuestas a lo que 
hoy pensamos, por lo tanto y bajo la lógica que nada hay en el interior 
que antes no haya estado en el exterior, permitámonos construir otra 
realidad, una nueva, que al consolidarla desde nuestro ser interior afecte 
lo exterior y convierta, esta mejorada memoria histórica que se encriptara 
en el ADN de las nuevas generaciones, en una vida mejor, más armónica, 
más espiritual, en donde la sangre ya no siga siendo motivo de sacrificio, 
sino de perdón como nos lo enseñó Jesucristo 

Es tiempo de decidir grandes transformaciones y triunfar sobre todo 
aquello que no nos alimentó hasta convertirnos en desnutridos espirituales  
La victoria nos la dio Jesucristo 

Y como ya lo pasado pasó, es tiempo de asumir con entereza esos cambios  
Y es que, si esas fueron las vivencias de nuestros ancestros, así estas hagan 
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parte de nuestro programa mental inconsciente, que cual imágenes, 
letras, símbolos y signos consolidan lo que reconocemos como realidad, 
entonces esa es otra razón para trabajar conscientemente al respecto de 
un gran cambio 

Hemos insistido en que algunos sabios nos reiteran que inconscientemente 
esas desinformaciones también hacen parte del contenido de nuestra 
alma pero que también en nuestros genes y sangre esta impreso el 
contenido eterno del Espíritu de nuestro Creador, lo que implica que 
voluntariamente escogemos  Así que, gracias a la oración, al Espíritu 
Santo y a las enseñanzas de la Biblia revestidas de parábolas, podemos 
empezar a traducir dichos objetivos a nuestra diaria visión subjetiva para 
que todo se transforme 

Todo se hará más sencillo si nos permitimos ser guiados por el amor  
Incluso los actuales conceptos científicos de luz y energía nos permiten 
entender que hay otra dimensión inexplicable, otra vida infinita de la cual 
solo sospechamos poco y aunque ellos no nos hagan referencia directa 
de Él, hay un Creador eterno que no tenemos la capacidad sino por fe de 
asimilar como Padre que esta presto a apoyarnos 

El Texto de Textos nos revela en Isaías 58 6:

“El ayuno que he escogido, ¿no es más bien romper las cadenas 
de injusticia y desatar las correas del yugo, poner en libertad 

a los oprimidos y romper toda atadura?”

Al ver la gráfica de nuestro árbol genealógico, e incluso simplemente 
pensar en todo lo que de allí hemos extraído, permitámonos orar por cada 
una de las personas, acciones, circunstancias, recuerdos e imágenes que 
de allí se desprenden y que motivan o afectan nuestras vidas  Se trata de 
ser gratos para con esos recuerdos y lo que significaron sus vidas. 

Cada oración debe estar recargada de amor, gratitud, perdón, misericordia, 
comprensión y por lo tanto de alabanzas para con esos seres y situaciones  

Si no logramos esa paz que aquí se proyecta, quizá se hace necesario 
ayunar en señal de sanar nuestro propio ser, para lo cual debemos 
entender que esa abstinencia debe buscar que todo lo que percibimos hoy 
quizá como bueno debe ser iluminado por los destellos y manifestaciones 
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del Creador, quien toca nuestra conciencia, no tanto para que dejemos 
de alimentarnos, sino de hacer aquello que gustándonos mucho, no nos 
nutre espiritualmente; por ende, gracias a ese ayuno, acompañado de la 
lectura de la Biblia, quizá se nos demuestre qué es lo nocivo o hasta malo 
para nosotros y los demás 

Así que cada nueva acción que emprendamos a partir de las reflexiones 
aquí planteadas, debe estar incentivada por esas oraciones que se deben 
traducir en acciones serviciales y caritativas para con nuestros próximos  

En este mundo de oscuridad, en donde solo percibimos la luz del sol y esta 
ingresa a nuestro ser, proyectándose en nuestra pantalla mental que nos 
ilusiona virtualmente al respecto de una realidad sesgada, no podemos 
seguirnos dejando guiar por esos efectos visuales que deslumbraron 
los ojos de nuestros antepasados de una forma que nos reprogramaron 
inconscientemente estos a nosotros como la única realidad 

Es hora entonces de despertarnos de esta vigilia interior y entender que 
la gran noche cósmica de nuestros propios sueños nos puede ofrecer algo 
mejor  Seguir actuando como los sonámbulos que irremediablemente 
suponemos ser, es a la vez seguir dejando que nuestra conciencia siga 
dormida y que el inconsciente colectivo plagado de absurdos, sea el que 
alumbre nuestras búsquedas cuando las mismas distantes resistencias 
luminosas que reconocemos como luceros, nos están indicando que 
nuestra vigilia es solo otra ilusión 

Bajo esa mirada hemos insistido en que algunas culturas parasitarias 
por más fuerte raigambre religioso, político y místico que hayan tenido, 
no pueden seguir dominando nuestras actuales realidades y menos que 
nosotros inconmovibles a sus errores sigamos esclavizados a dichas 
pesadillas y abominaciones, así algunos de sus herederos quieran 
mantenernos atados ilusoriamente a esas cadenas 

Dichas serpientes pequeñas, si se nos permite el termino y la comparación, 
en el fondo de sus seres también terminaron entendiendo que somos 
el reflejo de la imagen y semejanza del Creador y, por lo tanto, aunque 
ellas intenten mantenernos distraídos con sus alucinaciones coloridas y 
sombreadas con tonalidades placenteras, solo afectaron temporalmente 
nuestros imaginarios artificiales milenarios con sus luces ahora revestidas 
de rayos laser que también describimos como de neón 
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Así que esta en nuestras manos el decidirnos por consolidar otra realidad; 
una que se asemeje realmente a lo que somos como seres espirituales 
y que a su vez nos acerque a esos espacios de donde nos separamos 
voluntariamente aun hoy y cada vez que seguimos retroalimentándonos 
exclusivamente del árbol del conocimiento, ese que sin embargo no puede 
evitar que los destellos y manifestaciones de la Creación nos recreen y nos 
denoten a donde pertenecemos realmente 

Hay otros cielos y otras estrellas muy diferentes a las que nosotros queremos 
idealizar, deificar y hasta admirar, firmamentos que para el caso de este 
mundo son más bien infiernos en donde por nuestra propia voluntad nos 
introducimos, por lo que no debemos seguir culpando a ningún demonio 
por tentador que sea por seguir cayendo en sus engaños  Somos seres de 
interrelaciones, que como dirían los griegos debemos vivir en Koinonia o 
sea en común, en comunión, en comunicación y en comunidad 

Y aunque somos seres que dependemos de lo natural, también nos 
recreamos en lo artificial. Si somos seres que aun coexistiendo en el árbol 
del conocimiento encontramos en sus ramas y frutos razones de peso para 
sembrar otro tipo de posibilidades que se conviertan en nuevos nutrientes  

Así que, si a nuestro árbol le hemos agregado ramas ya de ancestros, padres 
y pareja con nuestra familia, dichas ramificaciones se deben articular, 
injertar o hasta introyectar a las de nuestros hijos  Lo que implica que 
es el momento de tomar todos esos insumos para recrearnos en nuevas 
decisiones de esas sobrenaturales que fortalecen nuestra Fe 

El Texto de Textos nos revela en Éxodo 34 28:

“Y Moisés se quedó en el monte, con el Señor, cuarenta días y 
cuarenta noches, sin comer ni beber nada. Allí, en las tablas, escribió los 

términos del pacto, es decir, los diez mandamientos”.

Todas estas luces, de las que estamos aquí dando cuenta, nos deben servir 
para que al revisar nombres, atributos, acciones, historias o simplemente 
especular al respecto de todos eso seres que conforman nuestro árbol 
genealógico y por ende nuestra historia familiar, nos aporten en vez de 
seguirnos apartando  Entendiendo que toda esa información se articula 
lógicamente a lo social, para que con toda esa amalgama de imágenes 
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nos permitamos darnos cuenta que vamos ganando una mayor claridad 
mental y espiritual al respecto de por qué nuestras vidas hoy son de una 
forma y no de otra 

Visión que esperamos, a la vez con los nuevos destellos y manifestaciones 
del Creador de los que estamos dando cuenta, nos estén invitando a 
dejar a un lado las expectativas y frustraciones mercantiles que nos han 
sofocado milenariamente y nos propongamos disfrutar más de este aquí y 
este ahora que se nos esta regalando como un primer paso para iluminar 
nuestros seres con otro tipo de perspectivas  

Es bien sabido que cuando la mente se nos ilumina, nos damos cuenta 
que estábamos equivocados o simplemente que hay otras opciones y ello 
genera nuevas motivaciones e impulsos exteriores que incluso nos acercan 
al éxtasis  Así que no perdamos de vista la motivación central de corregir 
aquello que ya sabemos no nos esta haciendo bien y con esas enseñanzas 
apuntarle a lo que realmente consideramos debe ser nuestra vida desde 
esta lógica trascendente y espiritual 

Entendamos que no se trata solo de cambios radicales emocionales 
sino de transformaciones diarias integrales y holísticas que debemos 
conscientemente concretar, de lo contrario el efecto provocado por 
el destello artificial que nos ilusionó temporalmente solo terminará 
disipándose 

En todo caso aspiramos que cada vez entendamos más que cada nueva 
idea que llegue a nuestro ser ameritará un tiempo de racionalización, de 
estudio, de medir sus efectos, de provocarle unas delimitaciones e incluso 
de confrontarla frente a las enseñanzas Bíblicas de las que estamos ahora 
retroalimentando nuestras existencias, para ver si estas aportan o no al 
bien general o simplemente siguen siendo reacciones individuales que 
afloran para que logremos evacuarlas.

Todo nos debe ayudar a este proceso micro y macro de cambio  Incluso, 
si estamos pasando por enfermedades, lo mismo que expresamos cuando 
trabajamos el tema de conflictos, estas son llamados de atención, que nos 
invitan a estar más pendientes, no solo de esa parte del cuerpo, sino de 
las causas que llevaron a que se nos alertara al respecto de todo lo que 
integral y holísticamente nos esta aconteciendo 
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Incluso, hasta el seguir retroalimentándonos de lo que es incoherente 
nos debe arrojar reacciones incorrectas e inconsecuentes, las mismas que 
históricamente nos seguirán llevando a que vivíamos malnutridos gracias 
a que nos alimentamos de todo lo que no es sano para nuestro ser y que 
por lógica nos tiene que enfermar 

Es cuestión de aclarar todos esos conceptos difusos que están allí en 
nuestras mentes y que nos llevan al engaño y permitirnos volver a 
relacionarnos con el Creador, ese que estableció una sola religión para 
nosotros: la del amor 

Todo nos aporta, así nosotros queramos apartarnos  Se trata entonces 
de ver a esas otras personas que antes identificábamos como opuestos y 
hasta enemigos, como oportunidades de crecimiento y mejoramiento  En 
el caso de nuestra familia filial o por afinidad, que se integró a nosotros 
a través de nuestra pareja, de ver a estos como parte de nuestra propia 
sangre 

Esos padres por afinidad, aunque no son nuestros progenitores, sí 
requieren que les demos el mismo respeto y cariño que tenemos por 
nuestros padres genéticos  Y no como sucede en algunos casos, como 
rivales que nos quieren quitar el amor de nuestra pareja  Tengamos en 
cuenta que el egoísmo solo nos reitera que estamos haciendo parte de la 
dimensión de la oscuridad, mientras que el amor lo podemos asimilar 
como la luz que alumbra nuestros nuevos pasos 

Lo mismo sucede con el concepto de energía, que trasladado a nuestra 
cotidianidad nos debe llevar a conectarnos con aquellas fuentes que nos 
den lo que necesitamos para vivir estabilizados y no, a sobre cargas u 
otros tipos de afluentes que no nos aportan lo que requerimos. Se trata de 
desconectarnos de todo aquello que regularmente roba nuestras energías 
o las dispersa para reconectarnos a la única fuente de vida 

El Texto de Textos nos revela en Marcos 7 20:

“Pero decía, que lo que del hombre sale, eso contamina al hombre. 21 Porque 
de dentro, del corazón de los hombres, salen los malos pensamientos, los 

adulterios, las fornicaciones, los homicidios, 22 los hurtos, las avaricias, las 
maldades, el engaño, la lascivia, la envidia, la maledicencia, la soberbia, la 

insensatez. 23 Todas estas maldades de dentro salen, y contaminan al hombre”.
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Somos conscientes que hemos aportado demasiados conceptos para 
reflexionar de una sola a través de estas líneas, por lo que aspiramos que 
cada lector se tome su tiempo para digerir estos  Sabemos que dichas 
abstracciones que entendemos como ideas y pensamientos guían hoy 
nuestras vidas, pero también que estos se pueden transformar desde 
nuestro lenguaje, el cual puede ser mas proactivo, positivo, cualificador, 
aportante y plagado de bendiciones 

Así es como esas transformaciones conceptuales nos puede denotar otras 
visiones al respecto del tiempo, espacio y movimiento; unas que nos 
determinen otras posibilidades que sean más trascendentales a la hora de 
evaluar lo que nos esta sucediendo 

No podemos perder de vista que el tiempo es relativo y frente a la eternidad 
es inexistente  Por ello hablamos en estas líneas de un presente pasado 
continuo en el que vivimos y en donde lo que estamos percibiendo, ya una 
vez ingresa a la pantalla de nuestro ser, se convierte en pasado inexistente 
que no es mas que recuerdo 

Presente eterno continuo que a la vez nos demuestra que todo puede 
cambiar de perspectiva si lo revestimos de un nuevo lenguaje  Es por 
ello que el concepto de tiempo y su línea sucesiva de acontecimientos, 
lo podemos convertir en nuevas vivencias y experiencias, que cual 
mejoradas fotografías se adhieran a nuestros seres, ya no para afectarnos 
negativamente, sino para que combinadas y hasta homologadas con 
otras imágenes, generen reacciones, ideas, luces a través de las cuales 
comprendemos nuestras existencias desde una perspectiva más fraternal 

Es como si pudiéramos cambiar las fotografías de nuestro árbol familiar 
mental, solo por aquellas que nos motiven, arrancando, si se nos permite el 
termino, de nuestros lóbulos aquellas que nos están reiterando situaciones 
molestas o de dolor  

Bajo esa mirada hemos venido insistiendo que todo hace parte de 
una narración en donde cada letra, por ser un símbolo, al moverse y 
combinarse con otra, genera un significado o imagen diferente que 
nosotros percibiremos a la vez como una nueva realidad  

La misma Biblia si la sabemos leer más allá de nuestros sesgos nos invita 
a entender que las 22 letras del alfabeto Hebreo original son luces que al 
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moverse nos crearon y a través de las cuales nos recreamos  Luces que 
nosotros con la confusión de nuestros lenguajes después de Babel dejamos 
de atender y entender correcta y coherentemente 

Pero para no confundirnos con más complejos conceptos en medio de 
todas esas limitaciones e ignorancias que nos siguen sofocando, lo ideal 
es tomar estos destellos que revestimos de lenguaje y que cada quien debe 
reinterpretar para su crecimiento gracias a la guía del Espíritu Santo y 
permitirnos dejar de vislumbrar la vida como parte de un sufrimiento 
necesario el cual nos lo generamos nosotros mismos con nuestros 
equivocados pensamientos 

Es el momento de comprender que hasta los dolores imaginarios que 
tenemos, los hemos convertido en sufrimientos innecesarios, que 
traducimos en quejas y reclamos hacia un Creador que a diario nos 
proyecta otro modelo de vida, mientras nosotros seguimos empecinados 
en pedirle que supla nuestras necesidades, que no son siquiera básicas, 
sino en buena cantidad suntuarias 

Satisfactores que además promueven más y más el egoísmo, ya que muy 
pocas veces pensamos en satisfacer las vidas de otros o por lo menos 
aportarles algo de lo mucho que nos sobra  Incluso, podríamos intentar, 
si es que estamos visionándonos desde estas nuevas lógicas fraternales, 
ayudarles y aportarles así sea orando a su lado, para darnos cuenta con 
ello que así estaremos pasando del mundo de las buenas intenciones al de 
accionar en pro de la unidad creativa 

Él nos ha dotado de lo mejor, nos lo ha dado todo para que vivamos 
satisfechos, pero nosotros no somos capaces de entenderlo así 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 7 21:

“No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos, 
sino el que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos. 

22 Muchos me dirán en aquel día: Señor, Señor, ¿no profetizamos 
en tu nombre, y en tu nombre echamos fuera demonios, y en tu nombre 
hicimos muchos milagros? 23 Y entonces les declararé: Nunca os conocí; 

apartaos de mí, hacedores de maldad”.
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En fin, si por nuestros frutos se nos conocerá, permitámonos ya no solo 
sentirnos buenos, sino que pasemos a la acción y convirtámonos en 
bondadosos, incluso con nuestros propios hijos, a los cuales les trasferimos 
no solo nuestras enfermedades y malentendidos, sino también cargas  
Bajo esa creencia es que quizá se afirma que las mujeres de hoy en día les 
cuesta aceptarse como tales por el simple hecho que sus antecesoras han 
seguido pensándose como culpables y por ende merecedoras de castigo 

Lectura que a nuestro criterio parte de una errada interpretación de la 
Biblia  Incluso algunos terapeutas aseguran que los dolores menstruales 
hacen parte de esa no aceptación de su condición de mujer, haciendo que 
ese proceso natural que además les indica los tiempos en que se pueden 
fertilizar y están listas para procrear y los que no y, que es toda una bendición 
como seres de luz que son, lo hayan convertido en casi como una maldición, 
que bello que se comprendiera que ellas se purifican así cada mes.

Ellas son más luz que todas las demás criaturas creadas, fueron el último 
ser que hizo el Creador, las únicas capaces de dar a luz y quizá por todos 
esos atributos es que han sido las más tentadas, las más vituperadas, 
golpeadas y maltratadas  Pero es tiempo de sanar ese dolor y en vez de 
seguir generando diferentes tipos de cáncer de útero o de mama, por 
ejemplo, en los cuerpos de nuestras mujeres, debemos empezar a darles 
el lugar que merecen como lo más importante en el hogar ya que su rol de 
guías es vital en nuestras sociedades 

Eso si, una cosa es que el hombre aparezca de cabeza como guía y 
proveedor de dicho hogar y otra que esclavice o maltrate a la mujer, que 
técnicamente tiene unas responsabilidades diferentes a las del hombre 

Seguir perpetuando una rivalidad innecesaria, pero a la vez seguir 
desdibujando la inmensa labor de la mujer incluso para la Creación, solo 
nos ha llevado a que estas, alejadas de sus hogares, no tengan la posibilidad 
de darle la crianza amorosa que necesitan nuestros niños y niñas y por 
ende que estas sociedades cada vez estén mas patas arriba 

Cuando hay dos cabezas, dicho engendro nos denota que es demoniaco, 
lo que quiere decir que, aunque en la casa una sea la autoridad, ello 
no quiere decir que olvidemos que la verdadera autoridad es divina y 
nuestros verdaderos propósitos como pareja son los de criar conforme a 
los mandatos y preceptos del Creador a nuestros hijos 
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El Texto de Textos nos revela en Isaías 64 6:

“Todos nosotros somos como el inmundo, y como trapo de inmundicia todas 
nuestras obras justas; todos nos marchitamos como una hoja, y nuestras 

iniquidades, como el viento, nos arrastran”.

La formula es sencilla y sin embargo nosotros nos hemos encargado de 
complejizarla  Incluso seguir inculpando a la mujer de la separación que 
tuvimos de nuestro estado original, cuando ellas mismas a través de María 
posibilitaron la llegada de Jesucristo para que Él nos abriera el camino de 
regreso, es algo ilógico  

Desafortunadamente vemos las cosas, como nosotros las queremos 
entender: desde nuestra oscuridad, esa que ahora medianamente estamos 
empezando a comprender, debido a que ya no estamos enceguecidos por 
la luz solar y que refleja en nuestro exterior todas esas cosas que desde 
nuestra lógica son oscuras, sin importar si estas son del cielo o de la tierra 

Luz que no es solar y a la que hemos venido y le seguiremos dedicando 
varias líneas de este texto no solo para intentar lograr una imagen del 
Creador, una bastante lejana por cierto a lo que realmente debe ser, pero sí 
para que bajo dicha analogía nos permitamos buscar esa luz en el interior 
de nuestros seres y así aclarar algunas de nuestras actuales ideas  

Luz que es el principio de nuestra visión, pero que desde el punto de 
vista espiritual según algunos estudiosos es invisible en sí misma a estos 
nuestros ojos materiales 

Son conceptos, lo repetimos; más dichas expresiones sustentadas en 
nuestras palabras y en las del Creador, nos deben ayudar dentro de nuestro 
universo racional abstracto para que comprendamos que la luz solar nos 
refleja solo el plano o la cara del objeto iluminado, pero que en el fondo 
una vez ese rayo ingresa por nuestro sistema perceptivo visual a nuestros 
ojos, esa imagen que dicha luz refleja se captura como una especie de 
fotografía que asimilamos como algo real, solo cuando identificamos esa 
imagen, figura, símbolo o signo con algo que ya hayamos nombrado o sea 
que reconozcamos 

No nos cansaremos de reiterarlo, ya que no es que veamos el objeto como 
tal, sino que vemos su reflejo, aquello que identificamos dentro de nuestros 
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conocimientos y lenguaje como existente, lo que significa que no todo lo 
que esta a nuestro alrededor lo capturamos y peor aun que no todo lo que 
percibimos y que describimos a través de nuestro lenguaje es lo que es 

Vivimos de conceptos, por ende de ilusiones, que como los ya analizados 
de nuestro eterno presente continuo o presente real o presente abstracto 
o presente pasado continuo, nos pueden denotar una serie de imaginarios 
y realidades distintas, quizá nuevas, pero que debemos empezar a 
reflexionar a la hora de intentar ingresar a un mundo como el de la luz 
divina que percibimos como inaccesible a nuestros sentidos corporales, 
pero a los que podemos llegar incluso a acceder a través de nuestras 
propias abstracciones iluminadas, eso si por el Espíritu Santo 

Desde nuestras sesgadas vivencias nos imaginamos al Creador como 
una especie de observador absoluto en donde nosotros somos no solo 
observados por Él, sino también unos observadores relativos de esta 
realidad que tanto nos sofoca y a la que dándole otro tipo de razones 
seguramente le transformaremos radicalmente, aunque no lograremos 
como Él, percibir la simultaneidad de todo el universo, más ahora debemos 
entendernos independientemente de la materia oscura que nos ata con su 
gravedad y de unas situaciones y entorno, que si bien componen nuestra 
realidad no son la gran verdad 

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 8 11:

“porque mejor es la sabiduría que las piedras preciosas; y todo cuanto se 
puede desear, no es de compararse con ella.12 Yo, la sabiduría, habito 

con la cordura, y hallo la ciencia de los consejos.
13El temor de Jehová es aborrecer el mal; la soberbia y la arrogancia, 

el mal camino, y la boca perversa, aborrezco”.

Cada núcleo, como ya lo expresamos, contiene esa energía, esa luz, 
esos átomos de divinidad, por lo que hay que enseñarles a las nuevas 
generaciones, a nuestros frutos que vivir, ver, pensar, percibir y hablar son 
simplemente posibilidades que dentro de otra lógica pueden tener nuevas 
y mejores razones de vida  Ello es quizá, dejar de entendernos como seres 
muertos en vida, ciegos con ojos, plagados de pensamientos incoherentes 
que incluso no usamos realmente y absortos en una ciencia que, aunque 
nos da luces también nos confunde 
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Seria mejor ser mudos y no seguir dudando de ese estado natural original 
que nos permite crear, recrearnos y hasta procrear  Veámonos desde otra 
mirada ampliando nuestro espectro, para que no solo percibamos la luna 
por la luz que en ella refleja el sol, sino por todo lo que ella significa para 
nuestras existencias  

Aceptemos que si no reconocemos la luz en si misma, ya que solo vemos 
en nuestros ojos la cara iluminada de los objetos percibiéndolos oscuros 
en sí, entonces hay otro tipo de luz de la cual ya los científicos hablan y que 
nos puede mostrar mucho más de lo que hoy el sol nos denota, logrando 
con esas nuevas imágenes quizá ya no reflejadas por esa luz solar, otra 
realidad, diferente a aquella que retorna para mostrarnos cual fotografía 
lo que medianamente logró capturar 

Y es que seguirnos regrabando esas únicas imágenes en nuestros lóbulos 
y con las cuales construimos la película de nuestra realidad depredadora 
y agreste, quizá no sea lo más coherente, como tampoco lo es, que 
permanezcamos esclavizados a artefactos electrónicos manipulables 
que hacen parte de la luz artificial y que incluso nos sacan de nuestro 
plano continuo del espacio y el tiempo presente, para llevarnos a 
otras realidades e ilusiones pasadas y futuras, en donde cual príncipes 
deseamos un mundo que simplemente choca con el que nos ofrece 
nuestra realidad virtual 

De allí lo peligroso que nuestras nuevas generaciones dependan de esos 
cajones mágicos, sus programaciones, insinuaciones y proyectos de vida  
Dentro de dichos aparatos no hay limites, allí funciona más lo irracional, 
e incluso lo imaginario llevándolos a dimensiones en donde se hace mas 
compleja la vida que creen vivir, convirtiéndoles no solo en adictos sino a 
la vez en extraterrestres de sus propias realidades mundanas 

El Texto de Textos nos revela en Joel 1 3:

“Contadlo a vuestros hijos, y vuestros hijos a sus hijos, 
y sus hijos a la siguiente generación”.

La tarea es, aunque no lo parezca sencilla inicialmente, ya que hay que 
aprender a tomar nuevas y mejores decisiones y por ello nos reiteramos 
que ojalá antes de ir a dormir en la noche y en la mañana, asumamos el 
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reto de separar un tiempo prudencial para repasar, revisar y planear los 
eventos de cada día desde la nueva lógica de los aportes que me dará y lo 
que a través de ellos yo daré. Se tratará además de identificar lo que vamos 
aprendiendo y luego proyectarlo hacia nuestros entornos y el futuro que 
allí anhelamos reproducir 

Y desde esa bella perspectiva, analizar lo que nuestro árbol genealógico 
nos esta aportando, para convertir todo en una sola reflexión constante 
que haga que todos esos aspectos en los cuales consideramos nos vamos 
a comprometer a crecer, nos inciten a redefinir un nuevo rumbo, uno que 
reconsidere no solo nuestra felicidad, sino también el bienestar que es 
común 

Uno que nos saque de la dimensión de las comparaciones y la competitiva 
e incluso de la metafísica de las apariencias, ampliando nuestro propio 
lenguaje, así como en su momento los matemáticos entendieron que su 
sistema numérico debía pasar a otras posibilidades que como lo binario 
ampliaran el espectro  

Estamos convencidos que en todo podemos encontrar esos destellos 
y manifestaciones del Creador si así nos lo proponemos  Más, si 
simplemente queremos seguir yendo y viniendo dentro de un espacio y 
un tiempo determinados y no nos planteamos otros cuestionamientos, es 
nuestra decisión y en esa orbe es probable que hasta lo aquí plasmado 
pierda su sentido 

Los seres humanos que consideramos como iluminados simplemente 
se empezaron a hacer preguntas naturales al respecto de la velocidad, 
las cantidades, las distancias, el peso de la carga, la materia, y toda una 
serie de interrogantes que les fueron multiplicando exponencialmente 
sus capacidades y gracias a ello y esas dudas es que hoy hemos crecido 
en temas de producción, explotación, trasporte, consumo, combustibles, 
contaminación, salud, y hasta la catástrofe de nuestra civilización 

Pero es hora de preguntarnos al respecto de la vida espiritual y 
permitirnos que las luces del Creador y no las artificiales sean las que 
nos guíen, ya que de lo que se trata es darles la mejor utilidad a estas y 
ello hace referencia siempre a hacer parte de la totalidad y la unidad en 
donde todo fluye.
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El Texto de Textos nos revela en Mateo 6 9:

“Vosotros, pues, oraréis así: Padre nuestro que estás en los cielos, 
santificado sea tu nombre. 10 Venga tu reino. Hágase tu voluntad, como en el 

cielo, así también en la tierra.11El pan nuestro de cada día, dánoslo hoy. 
12 Y perdónanos nuestras deudas, como también nosotros perdonamos a 
nuestros deudores. 13 Y no nos metas en tentación, mas líbranos del mal; 

porque tuyo es el reino, y el poder, y la gloria, por todos los siglos. Amén”.

Nuestras confusiones milenarias nos han llevado a desconectarnos, pero 
de alguna manera también han sido las responsables para en algunos 
momentos nos coloquemos a orar y pedirle al Creador dirección  Y aunque 
algunos de esos rezos no pretenden tanto esa dirección como sí que Él nos 
brinde de aquello que a nuestro parecer necesitamos  Todo ello nos sirve 
y acerca de una u otra forma  

Lo que no quiere decir que en conjunto, como especie, seguimos 
distanciados e incluso dividiéndonos; hecho que nos lleva a suponer, que 
aunque anhelamos ser bendecidos, no buscamos ni los méritos y menos el 
encontrarnos con Él 

Son percepciones que proyectamos y que hacen parte de nuestro diario 
vivir en donde queremos seguir colocándoles limites a los demás, pero 
no a nosotros, convirtiéndonos así en reyes o en la suma autoridad de 
los otros o en el mejor de los casos en sacerdotes, pastores o guías de 
sus vidas  Pero seguir proyectando fronteras invisibles de todo tipo entre 
nosotros mismos, es la mejor muestra de cómo son nuestros egoísmos y 
sentimientos adversos, los que siguen cogobernando nuestras decisiones 

La historia no se equivoca y nos muestra a diario que nuestros héroes, 
lideres y autoridades por estar alejados de dicha guía divina y suponiéndose 
así mismos como sabios solo nos han llevado por el rumbo equivocado  
Bajo esa mirada, por ejemplo, continuar maltratando a nuestras mujeres 
y alejándolas de su importante rol de crianza en casa, es igualmente la 
mejor manera de seguir desviándonos del camino 

Curiosamente nos cuesta comprender que el hombre nace de una mujer, 
es educado por una mujer, crece al lado de mujeres, se enamora de una 
mujer  Si ellas son el equilibrio de vida y la esperanza de este mundo, ¿por 
qué faltarles el respeto?
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Es tiempo de cambiar de rumbo o por lo menos de discursos  Recordemos 
que cuando hablamos solo estamos repitiendo lo que ya sabemos, 
por ello es que hay que escuchar más, atender más y así entender que 
las manifestaciones silenciosas del Creador nos indican que debemos 
aprender regularmente algo nuevo como consecuencia de escucharle 
continuamente y para ello hay que además leer la Biblia y seguir sus 
mandatos 

Suena a disco rayado, pero somos siervos de Él y se trata de complacerle 
y satisfacerle  Lo que nos indica que debemos aprender a dar para poder 
recibir. Los entendidos afirman que uno debe asimilar el verdadero 
significado de otorgar, de dar, de amar, pues es comúnmente utilizado en 
contextos y con conceptos de una forma errada 

El Texto de Textos nos revela en Deuteronomio 6 6:

“Y estas palabras que yo te mando hoy, estarán sobre tu corazón; 
7y las repetirás a tus hijos, y hablarás de ellas estando en tu casa, y 

andando por el camino, y al acostarte, y cuando te levantes. 8 Y las atarás 
como una señal en tu mano, y estarán como frontales entre tus ojos;

9y las escribirás en los postes de tu casa, y en tus puertas”.

El proceso formativo de nuestros antepasados, el nuestro y el de nuestros 
hijos en la actualidad les enseña más que todo a recibir, motivo de fondo 
para que nos cueste tanto el otorgar  Lo anterior quiere decir que debemos 
apoyarles para que aprendan a dar  Pues como ya lo analizamos ese deseo 
de recibir también está incorporado en el deseo de otorgar, pero este es 
inferior 

Lo que implica que ese anhelo deba ser usado con correcciones, o sea, que 
debemos buscar, como en todo, que se nos guie y se nos limite; sí, que se 
nos oriente para que alcancemos esa conexión necesaria entre el que da, 
nuestro Creador y el que recibe, nosotros 

Nos parece imposible que uno dé sin que el otro le dé nada a cambio, 
razón de peso para que se diga que para ello se hace necesario una especie 
de sociedad  Siendo entonces el matrimonio una verdadera muestra de 
esta dualidad que suma  Así que desde dicha enseñanza de pacto y gracias 
a que ambos se demuestran amor mutuo, es que surge esa conexión y 
amistad entre ellos símbolo del modelo de otorgamiento a seguir 
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Tarea que nos denota que nuestro Creador espera que le devolvamos del 
amor que nos da y que este fluya. Más, si uno dentro de esa búsqueda 
muestra amor y el otro no le corresponde, tal amor es irreal y se dice no 
tiene derecho a existir 

Nuestra misión, por lo tanto, en medio de nuestras necesidades y búsquedas 
no es solo la de pedir, sino la de dar y otorgar, proceso que como lo hemos 
venido analizando lo debemos denotar en nuestros próximos 

Y es que en términos más sencillo se requiere que los creados estemos en 
sociedad con el Creador  Por lo que si queremos recibir de Él debemos 
servirle al Creador o sea que como inferiores debemos colocarnos en 
posición de otorgar lo mejor de nosotros a nuestro Creador, no tanto con 
el interés de recibir sino desde la lógica de reconectarnos con Él 

Se trata de entender que todo el que se asume como inferior, lo cual no 
debe entenderse desde una lógica despectiva, debe estar dispuesto más 
que a recibir a dar  Y en los casos en que tanto le clamamos, lo que más 
deberíamos atender es su guía y corrección 

A ello es lo que algunos llaman estar en asociación, es decir, cuando el 
inferior da, y el Superior también da  Hermosa enseñanza que debemos 
aplicar en la formación de nuestros hijos, la cual desafortunadamente hoy 
se enfatiza en recibir  Lo que quiere decir que nuestro deseo de recibir como 
proceso formativo debe aspirar a adherirse a Él y recibir Su abundancia, 
Su sustento, Su benevolencia, pero devolviéndole amor y servicio 

Y es que fue ese el propósito original de la creación: beneficiar a Sus 
creados  Pero no podemos confundir esa abundancia con el deseo egoísta 
de obtener bienes materiales  Visión que se ha descontextualizo debido al 
rompimiento que ocurrió cuando nos separamos y fragmentamos y más al 
seguirnos retroalimentando del árbol del conocimiento 

Los sabios creen que en ese momento el deseo de recibir cayó bajo el 
dominio de ilusiones y engaños que han hecho que, cual vasijas, queramos 
vernos siempre llenos, incluso sin posibilidades de dejar fluir algo que sin 
movimiento se pudre 

Dicha creencia equivocada según estos eruditos nos ha llevado a tener 
una relación equivocada con respecto a los placeres, esos que a la vez nos 
generan hoy más separaciones incluso con nosotros mismos, evitando con 
ello trabajar más en nuestra purificación.
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El énfasis entonces, que le deberíamos imprimir a nuestras nuevas 
decisiones y de la forma como ejemplarizaremos a las nuevas generaciones, 
para que las cosas comiencen a cambiar, estará en pedir menos, ya que 
comprendemos que hemos recibido todo: la vida y que estamos llamados 
a devolverle aunque sea un poco de lo mucho que tenemos a la Creación, 
de allí la importancia de orar, ayudar y servir, ayunar como abstinencia de 
lo que nos hace daño pero sobre todo de vincularnos a través del amor con 
Él que lógicamente gracias a la diaria fraternidad con nuestros próximos 
nos reintegra a sus propósitos 

El Texto de Textos nos revela en Isaías 57 14:

“Y dirá: Allanad, allanad; barred el camino, quitad los tropiezos del camino 
de mi pueblo. 15 Porque así dijo el Alto y Sublime, el que habita la eternidad, 

y cuyo nombre es el Santo: Yo habito en la altura y la santidad, y con el 
quebrantado y humilde de espíritu, para hacer vivir el espíritu de los humildes, 

y para vivificar el corazón de los quebrantados. 16 Porque no contenderé 
para siempre, ni para siempre me enojaré; pues decaería ante mí el espíritu, 

y las almas que yo he creado”.

Hay entonces una buena cantidad de tareas para emprender y de 
reflexiones para asumir. Retrospecciones que nos dicen que, así como en 
el análisis de nuestro árbol genealógico quizá hayamos podido detectar 
el quebramiento de algunas de sus ramas y no parece nada fácil lograr 
unirlas, todo se puede gracias al Creador  

Para nuestro caso, desde aquel rompimiento nos alejamos del éxtasis 
pleno de estar íntimamente con Él y nos metimos en el mundo de los 
placeres físicos e ilusorios momentáneos  Nos distanciamos de todo el 
Árbol de la Vida, su raíz, su tronco, de nuestra espiritualidad y perdimos 
además el norte y deseos por estar cerca de este  

Los sabios dicen que la única forma de acercarnos nuevamente es 
buscando la santidad que a diferencia de lo que algunos interpretan tiene 
que ver con anhelar estar cerca de Él y por ende adorar su grandeza 

Se cree que cuando nos sentimos dependientes, plenamente de Él recibimos 
esos destellos que iluminan nuestro ser y nuestras vasijas estarán prestas 
para recibir, pero a la vez para dar  Incluso aquellas personas que se 
sientan rotas deben comprender que están listas para que los rayos de luz 
que les atraviesan se conviertan en destellos para otros seres 
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Si como vasijas buscamos la pureza de nuestros seres, no solo aborreceremos 
el mal, sino que trabajaremos a diario para el sabio bienestar de nuestros 
entornos  Así que todos estamos llamados a ser iluminados; sin embargo, 
nos cuesta mucho trabajar para recibir benevolencia y dar de esta, 
especialmente a quienes suponemos no la merecen  Hay que proponernos 
por ende enseñarles a estos y a la vez a nuestras nuevas generaciones que 
si nosotros estamos recibiendo bien debemos devolver de ese bien 

Responsabilidad que nos lleva a la vez a que, si anhelamos de ese bien para 
nuestras crías, debemos dedicarnos a forjar y a extender ese bienestar 
en nuestros entornos, a los cuales debemos igualmente denotarles de la 
grandeza y a la vez de nuestra propia bajeza 

Somos simples mayordomos de esta Creación y como tales, estamos 
llamados a rendir cuentas a nuestro Padre y amo y a la vez a lograr que la 
abundancia que existe en nuestro planeta no se quede en manos de unos 
pocos egoístas, sino que fluya para suplir las necesidades de todos, que son 
mínimas y que se obtienen gracias a la majestuosidad de nuestro Creador 

Entender que todo esta en sus manos, así nosotros supongamos que 
dependemos de las manos de hombres injustos; esa debe ser nuestra diaria 
labor, ya que Él es quien otorga todo con su autoridad y esas abundancia 
debe llegar a todos los inferiores que somos nosotros, los humanos, los 
cuales estamos obligados en algún momento a rendirle cuentas 

El Texto de Textos nos revela en I de Corintios 2 10:

“Ahora bien, el Creador nos ha revelado esto por medio de su Espíritu, pues el 
Espíritu lo examina todo, hasta las profundidades del Creador”.

Es bien sabido que el Plan de la Creación tiene como llamado el beneficiar 
a sus Creados y esos propósitos comienzan a dar sus frutos desde el mismo 
momento que entendemos nuestra plena dependencia de Él. Confianza 
que se logra a través de nuestras oraciones, espacio donde debemos lograr 
la reconexión que existe entre Él y nosotros 

Por lo cual, nuestros mayores ruegos no deberían ser para pedirle lo que ya 
nos dio, sino para que nos permita reconectarnos a Él y así poder iluminar 
nuestras mentes y también poder percibir todo lo que tiene para nosotros 
en este presente eterno continuo 
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Cuando oramos e invocamos su impronunciable nombre, todas las cosas 
bellas y buenas deben fluir desde nosotros y a nuestro alrededor, pero 
no las tomamos no solo porque no las percibimos, sino porque por el 
contrario seguimos enfocados en lo que suponemos nos hace falta 

Por ello el verdadero objetivo de la oración debería ser siempre el de 
agradecer ya que a diario recibimos sus beneficios, esos que han sido 
preparados para nosotros con antelación eterna 

Enseñarles de estas verdades a nuestros hijos es mucho mejor que hablarles 
de conocimientos científicos; que son válidos, pero que no deben ser 
prioritarios  Y aunque no faltará el que al leer estas líneas nos considere 
como alejados de la realidad global, sentimos que es importante para que 
este tipo de pensamientos no nos distraigan, el comprender que todo ser 
humano nace con el potencial de grandeza y si se lo permite al Creador 
llegará el momento que Él activará dicho potencial, a su vida diaria 

Nuestra victoria es sobre nosotros mismos por lo tanto los problemas y 
los obstáculos de la vida deben entenderse como pruebas que hacen parte 
de lo que uno como ser humano entiende debe trabajar y superar para 
alcanzar la felicidad plena y el éxito, pero ello siempre requerirá de una 
conexión con el Creador 

Y es que venimos a este mundo a disfrutar de nuestras relaciones para 
reconectarnos con Él y nuestro estado original, pero por estar detrás de 
ilusiones que nos hacen creer grandes o poderosos, sí de querer tenerlo 
todo y más, nos alejamos de la fuente primaria, Jesucristo, y por lo tanto, 
terminamos percibiéndonos como pequeños y miserables 

En la medida que le enseñemos a nuestras nuevas generaciones al respecto, 
ellos podrán transformar la visión actual que tenemos de este mundo, que 
aun siendo conscientes que es errada nos ha costado cambiarla  Todo 
porque nos hemos logrado esta conciencia de dar y compartir, filosofía que 
está estrechamente ligada a darle a los demás, de lo que ganamos, siendo 
instrumentos no solo para sus provisiones, sino para sus crecimientos; 
por lo tanto, en sociedad con el Creador, podremos hacer que este mundo 
deje de ser tan egoísta 

Nuestro error parte de un modelo mercantil egoísta y competitivo, uno 
que suponemos nos permite ganar sin entender que ello se traduce en 
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que otro tiene que perder y por lo tanto así no podemos hablar de nuestra 
plena felicidad, la cual se logra a expensas de la perdida incluso de nuestros 
seres cercanos  

Así que, aunque suponemos que no todos pueden ganar, lo cual es 
incorrecto, nos mantenemos en esa visión guerrerista y depredadora, la 
que no nos permite vislumbrar otras posibilidades menos egoístas, por lo 
que es tiempo de generar grandes transformaciones en nuestra forma de 
entender el mundo 

La misma naturaleza nos esta llamando la atención, nuestros ambientes 
familiares y laborales piden a gritos que recapacitemos, por lo cual es el 
momento de asimilar que la forma en que tratamos a las demás personas 
y el ambiente de unión que generemos entre nosotros y los demás, va 
denotando que nuestra conciencia esta lista para beneficiar a los otros y 
reconectarse con el Creador y esa es la clave para hablar de bienestar  Si 
hacemos bien, recibiremos bien; Si hacemos mal, eso mismo recibiremos, 
porque todo está en nuestra mente, así como las proyecciones que desde 
ella emitimos 

El Texto de Textos nos revela en Éxodo 22 25:

“Mas a Jehová vuestro Creador serviréis, y él bendecirá tu pan y tus aguas; y 
yo quitaré toda enfermedad de en medio de ti”.

Hay cientos de enseñanzas para poner en práctica; lo que quiere decir a 
la vez, reflexionar con más profundidad en nuestro árbol genealógico, ese 
que también nos ha demostrado que, aunque nuestros ancestros tuvieron 
altos y bajos, día buenos y malos y a la vez reacciones precipitadas, 
probablemente como un mecanismo de defensa, no desfallecieron  

Y aunque hoy supongamos que esa no es la forma más efectiva de 
actuar, nos debe quedar claro que es ahora complicado ponernos en sus 
zapatos y circunstancias para comprender lo que sucedió  Así que en vez 
de seguir en guardia para con ellos, debemos aprender a controlarnos 
para no continuar reiterándonos en esas formas impulsivas interiores 
inconscientes, que ahora tanto les criticamos 

Hay un pasado que pesa pero que ya pasó y aunque algunas de esas 
posturas nos llevaron a pensar que incluso la mejor forma de corregir era 
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la de castigar y que la disciplina con sangre era la mejor opción, causando 
represión, pero sobre todo resentimientos, hoy ya estamos entendiendo que 
hay formas mas conscientes, serviciales y fraternales de educar, con limites 

La Biblia nos presenta con claridad ese manual que incluye el diálogo, como 
primer insumo, y que como humanos nos caracteriza para denotarnos 
el camino a seguir  Desafortunadamente en nuestras comunidades 
queremos que los niños se comporten como adultos cuando los adultos se 
comportan como niños malcriados  Es tiempo de cambiar 

Con ello no estamos diciendo que todo va a ser perfecto y que al seguir 
revisando nuestro pasado filogenético no sigamos encontrándonos con 
quejas, reclamos, reproches, decepciones y hasta depresiones  Pero dichos 
estados engañosos y mentirosos de nuestro oscuro ego, solamente están 
llamándonos la atención para que nos alejemos de todos esos juicios y 
criticas y nos acerquemos a la fuente de nuestra inspiración y vida: la Luz 
del Creador 

Es tiempo de dejar de reaccionar y darnos la oportunidad de agradecer, 
para entender que Él nos lo ha dado todo, pero nosotros colocamos nuestra 
mirada en la nada, en nuestras milenarias ignorancias 

En medio de una sociedad agreste, depredadora competitiva y mal 
inten cionada, parece hasta normal que si alguien nos insulta nosotros 
reaccionemos devolviéndoles esas agresiones, cuando esa actitud 
defensiva solo nos conduce a más conflictos. Lo ideal es crecer y ayudar 
a esos otros a que mejoren como personas y como lo hemos venido 
analizando, hacer pausas para reflexionar y así no nos arrepentiremos 
más de lo que hacemos o decimos 

Vivir de impulsos no es la manera correcta de movilizarnos, ya que todas 
nuestras acciones deben ser contenidas, comprendidas y entendidas en el 
interior de nuestro ser, ese que, a imagen y semejanza de la omnipresente 
simultaneidad, vive en un pasado continuo atemporal separado de una 
realidad exterior que supone es su única verdad, pero que solo refleja lo 
que en sus ilusiones contempla como tal 

Modelo mental inconsecuente que además nos dicta que debemos vivir 
para obtener unos réditos financieros que en la mayoría de los casos 
se malentienden como bendiciones, cuando posicionados en nuestros 
egoísmos solo hacen parte de más desilusiones del reino del engaño 
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El Texto de Textos nos revela en Filipenses 3 20:

“Mas nuestra ciudadanía está en los cielos, de donde también esperamos 
al Salvador, al Señor Jesucristo; 21el cual transformará el cuerpo de la 

humillación nuestra, para que sea semejante al cuerpo de la gloria suya, 
por el poder con el cual puede también sujetar a sí mismo todas las cosas”.

Se trata en todo caso, de buscar nuestra madurez que es espiritual, integral 
y holística y que nos lleva para el caso de la revisión de nuestro árbol 
genealógico a tener en cuenta, además de todos esos ancestros que hacen 
parte de nuestra consanguinidad, a los que ahora a través de nuestra 
pareja nos acercamos por afinidad. Familiares y relaciones que nos deben 
aportar, si así se los permitimos, a reconectarnos con el Creador 

Revisión que hemos enfocado también para este capítulo en nuestros 
hijos, nacidos o por nacer y que debe permitirles a estos tener una vida 
plena, abundante, gozosa, no de aspectos materiales que sin bien son 
útiles, no son del todo necesarios 

Sin embargo, mientras sigamos confundiendo su felicidad y tranqui
lidad con estos objetos convirtiéndoles en dependientes de los 
mismos, probablemente al igual que nosotros, ellos seguirán siendo 
retroalimentados de un vacío y una fragmentación en la que solo parecen 
fluir sentimientos adversos y recuerdos poco gratos.

Estamos convencidos que una vez asimilemos esta verdad de la que hemos 
venido dando cuenta y redescubramos dichos propósitos trascendentes, 
accederemos a una especie de nueva decodificación verbal especial que 
nos proporcionará los elementos fundamentales de algo que podemos 
entender como un orden perfecto, uno que ya no podemos definir como un 
fenómeno extraño extrasensorial, sino como algo que siendo de nuestra 
naturalidad nosotros habíamos obviado por vivir distraídos, lo que quiere 
decir que a partir de esa iluminación verdadera tendremos la capacidad 
de encender las luces interiores hasta de quienes pensamos son los seres 
más oscuros 

Ya tenemos claro que hoy vemos a través de un velo y que necesitamos de 
esos filtros de luz para poder interactuar con nuestro Padre; es por ello 
que nuestro cuerpo humano enmascara la intensidad de luz que posee 
nuestra alma cuando se conecta al Espíritu del Creador 
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Cuerpo que, alberga esa alma como templo y nos llama la atención de 
diferentes formas para que atendamos las manifestaciones y revelaciones 
del Creador  Se trata entonces de ponernos en movimiento hacia esos 
senderos, en donde podemos ver destellos y manifestaciones de su amor  
Y si así lo queremos, entenderemos que todo nos habla 

Incluso al caminar y movernos a diario hacia ese sentido podemos entrar 
en esa conexión con el Creador, si así nos lo proponemos, ya que las 
piernas son los pilares que soportan el cuerpo y el principal medio de 
locomoción nuestro, lo que llevado al plano espiritual nos dice que hay 
un límite inferior que nos pone en contacto con el suelo físico pero que 
tras ese contacto en donde nos movemos somos capaces de levantarnos y 
elevarnos por encima de esa misma tierra 

Hagamos que todo nuestro ser se reconecte con el Creador, y que 
voluntaria y conscientemente asumamos ese sendero que la vida nos 
propone. Para ello debemos tener dominio propio lo cual significa nuestra 
victoria personal, esa que nos llena espiritualmente de esplendor y nos 
ingresa a la dimensión de lo divino en donde somos admitidos gracias a 
ese estado de sumisión del que hemos venido hablando 

El Texto de Textos nos revela en II de Juan 1 8:

“Cuídense de no echar a perder el fruto de nuestro trabajo; procuren más bien 
recibir la recompensa completa”.

Como ya lo dijimos sólo aquél que tiene control sobre sí mismo es capaz de 
mostrar benevolencia, compasión y amor hacia los demás  Coordinación 
que como atributo implica lograr un equilibrio en la vida, armonía que nos 
lleva a saber no sólo cuándo refrenarnos, sino también cuándo consentir 
un acto de misericordia y amor que motive a los demás 

Y es que, así como cuando nos movemos usamos nuestras piernas para 
avanzar, debemos mover nuestra alma para alcanzar esa verdadera victoria, 
esa que está en saber hacia dónde ir, logrando ese equilibrio saludable y 
consciente que nos guiará  Pero dicho caminar y ascenso, como lo hemos 
venido entendiendo, hace parte de un proceso a veces lento que también 
nos debe permitir ganar espacios dentro de esa autonomía individual, que 
nos posibilite a la vez ascender a un nuevo nivel, no para quedarnos allí ya 
que el limite es el cielo 
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Algunas personas nos lo han demostrado: uno es capaz de más, de modo 
que está obligado a desarrollar y utilizar esa capacidad hasta reconectarse 
con el Creador  Y aunque también, como lo expresaron algunos ancestros, 
uno también puede caer incluso tan lejos o a tantos abismos, que se 
puede llegar hasta el borde de la depravación  Por lo que lo ideal no es 
perder la esperanza. Mantener la oración y la confianza en el Creador que 
nos fortalecerá de alguna forma, hasta poder unirnos nuevamente a Él  
Siempre podemos encontrarle, si se lo permitimos  Se trata de no darnos 
por vencidos 

Al caminar, correr, saltar incluso al empujar descubrimos que nuestras 
piernas tienen una gran fuerza, la misma que nos debe enseñar no solo a 
usarlas mejor, sino a mantenernos firmes, avanzando con convicción. Lo 
importante es nunca dejar al Creador fuera de nuestros planes 

Cada célula, parte, sistema y estructura de nuestro ser nos enseña  Somos 
seres de inter relaciones y esa conexión debe lograrse tanto en el ámbito 
físico, emocional, mental como el espiritual  Y para ello, a diario debemos 
trabajar para que se den las condiciones necesarias para que ello sea real  

Dentro de la lógica de los Sefirot que hemos venido analizando y que 
para los sabios tienen una estrecha relación con la luz de las 22 letras o 
símbolos del alfabeto Hebreo original, es allí en donde está la victoria: en 
lograr que ese amor eterno se manifieste a través de nosotros.

Revelaciones que se ajustan a todo lo que rige en nuestros ámbitos 
cotidianos y que reconocemos como la realidad  Verdad, que siendo 
subjetiva para nosotros, es objetiva para el Creador, ya que no depende 
de lo que sintamos, pensemos, ni de cómo percibimos la actual realidad 

Se trata, en todo caso, de forjar en nuestras nuevas generaciones, con 
todos esos insumos, esos deseos de volver a su redil, para que nuestros 
diarios discernimientos nos permitan capturar esa nueva realidad con 
base a parámetros más objetivos 

De allí que nuestra diaria lectura de la Biblia sea la que creemos nos debe 
trasmitir esos principios concretos que, al realizarles conscientemente, nos 
llevarán a activar todas nuestras potencialidades expandiendo permanen
temente la actual y sesgada visión de la realidad que tenemos  Lo cual, a su 
vez, nos compromete intencionalmente con las necesidades del prójimo y 
la sociedad 
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Esa será entonces, nuestra señal de que hemos madurado al lado de 
nuestra pareja y de nuestros hijos como buenos frutos 

El Texto de Textos nos revela en Eclesiastés 3:1

“Todo tiene su tiempo, y todo lo que se quiere debajo del cielo tiene su 
hora.2Tiempo de nacer, y tiempo de morir; tiempo de plantar, y tiempo 

de arrancar lo plantado; 3tiempo de matar, y tiempo de curar; tiempo de 
destruir, y tiempo de edificar; 4tiempo de llorar, y tiempo de reír; tiempo 
de endechar, y tiempo de bailar; 5tiempo de esparcir piedras, y tiempo de 

juntar piedras; tiempo de abrazar, y tiempo de abstenerse de abrazar; 
6tiempo de buscar, y tiempo de perder; tiempo de guardar, y tiempo de 

desechar; 7tiempo de romper, y tiempo de coser; tiempo de callar, 
y tiempo de hablar; 8tiempo de amar, y tiempo de aborrecer; tiempo de 
guerra, y tiempo de paz. 9¿Qué provecho tiene el que trabaja, de aquello 

en que se afana? 10Yo he visto el trabajo que el Creador ha dado 
a los hijos de los hombres para que se ocupen en él. 11Todo lo hizo hermoso 

en su tiempo; y ha puesto eternidad en el corazón de ellos, sin que 
alcance el hombre a entender la obra que ha hecho el Creador 

desde el principio hasta el fin”.
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SALMO 34

Bendeciré a Jehová en todo tiempo;
 Su alabanza estará de continuo en mi boca.

2 En Jehová se gloriará mi alma;
 Lo oirán los mansos, y se alegrarán.

3 Engrandeced a Jehová conmigo,
 Y exaltemos a una su nombre.
4 Busqué a Jehová, y él me oyó,

 Y me libró de todos mis temores.
5 Los que miraron a él fueron alumbrados,

 Y sus rostros no fueron avergonzados.
6 Este pobre clamó, y le oyó Jehová,

 Y lo libró de todas sus angustias.
7 El ángel de Jehová acampa alrededor de los que le temen,

 Y los defiende.
8 Gustad, y ved que es bueno Jehová;
 Dichoso el hombre que confía en él.

9 Temed a Jehová, vosotros sus santos,
 Pues nada falta a los que le temen.

10 Los leoncillos necesitan, y tienen hambre;
 Pero los que buscan a Jehová no tendrán falta de ningún bien.

11 Venid, hijos, oídme;
 El temor de Jehová os enseñaré.

12 ¿Quién es el hombre que desea vida,
 ¿Qué desea muchos días para ver el bien?

13 Guarda tu lengua del mal,
 Y tus labios de hablar engaño.

14 Apártate del mal, y haz el bien;
 Busca la paz, y síguela.

15 Los ojos de Jehová están sobre los justos,
 Y atentos sus oídos al clamor de ellos.

16 La ira de Jehová contra los que hacen mal,
 Para cortar de la tierra la memoria de ellos.

17 Claman los justos, y Jehová oye,
 Y los libra de todas sus angustias.

18 Cercano está Jehová a los quebrantados de corazón;
 Y salva a los contritos de espíritu.

19 Muchas son las aflicciones del justo,
 Pero de todas ellas le librará Jehová.

20 El guarda todos sus huesos;
 Ni uno de ellos será quebrantado.

21 Matará al malo la maldad,
 Y los que aborrecen al justo serán condenados.

22 Jehová redime el alma de sus siervos,
 Y no serán condenados cuantos en él confían.
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ROL

El Texto de Textos nos revela en Mateo 20 25:

“Entonces Jesús, llamándolos, dijo: Sabéis que los gobernantes de las 
naciones se enseñorean de ellas, y los que son grandes ejercen sobre ellas 
potestad.26Mas entre vosotros no será así, sino que el que quiera hacerse 

grande entre vosotros será vuestro servidor, 27y el que quiera ser el primero 
entre vosotros será vuestro siervo; 28como el Hijo del Hombre no vino para ser 

servido, sino para servir, y para dar su vida en rescate por muchos”.

Aspiramos que cada una de las muchas reflexiones aquí planteadas nos 
estén permitiendo no solo fortalecer más y más el diseño que a través 
de la gráfica le hemos venido dando a nuestros árboles genealógicos, 
sino que cada nueva rama, hoja y fruto nos esté posibilitando asumir 
transformaciones de fondo que le aporten a esos entornos una nueva 
naturaleza 

Desde esa mirada, también esperamos que cada lector le haya ido dando 
un nuevo colorido a la visión que antes tenia al respecto de esos nombres, 
atributos y características de cada miembro de su familia consanguínea 
o filial, desde la influencia que esas coexistencias pueden tener para sus 
actuales modelos de vida 

Como ya lo debemos tener mucho más claro nuestros entornos naturales 
e incluso algunos de los que construimos y que aquí consideramos por 
ello como artificiales, nos demuestran que no todas las ramas e incluso 
troncos de algunos árboles optan por la misma postura y que incluso, 
algunos más inclinados, también hacen parte del paisaje  Por lo que no 
se trata de desorientarnos si suponemos que algunas ramas de nuestros 
árboles son más fuertes que otras, sino simplemente de apreciar cada una 
según su aporte, para que hoy, incluso nuestro nido, pueda encontrarse 
sobre dicho escenario 

Sea la forma que le hayamos dado a nuestro árbol debido tal vez a que no hemos 
encontrado la suficiente información para incluirle a este, lo importante quizá 
es comprender que sobre él se han estructurado nuestras coexistencias y 
aunque nos estamos proponiendo cambios de fondo, afortunadamente estos 
se irán dando porque esa es la esencia de la vida y parte de nuestro destino  
Desde esa consideración la falta de información al respecto incluso de 
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abuelos y de familiares de segundo grado de consanguinidad en adelante, no 
puede ser óbice para no seguir con la tarea en que nos hemos comprometido 
de sanar y armonizar esos vínculos fraternales 

La misma desinformación que con respecto a nuestro ADN tenemos, 
irá fluyendo de una u otra forma, ya que todo ello hace parte de nuestra 
historia de vida, de allí que muchas situaciones inconscientes nos estén 
dando pistas de aspectos que se han venido transfiriendo de generación 
en generación y que debemos corregir por lo que aspiramos que nuestros 
lectores ya estén comprendiendo que podemos empezar aquí y ahora a 
proponernos una serie de nuevas decisiones individuales que luego afecten 
nuestros núcleos familiares, unas que nos inciten no solo a transformar la 
visión que tenemos de lo que sucede en nuestro día a día, sino de otra 
realidad que subyace en esos mismos entornos y con ello empezar a 
mejorar las relaciones con esos familiares y amigos 

Sabemos que toda esa desinformación por abundante o escasa que nos 
parezca simplemente nos servirá al irla reorganizando gracias a los destellos 
de la Palabra, para ir transformando aquello que consideramos nos afecta 
directamente como fruto de esos llamados inconscientes, que hemos 
empezado a descubrir que hacen parte también de nuestro día a día 

Lo que implica que si no contamos con esos insumos, que antes buscamos 
en lo externo, es porque ya debemos estar entendiendo que estos se 
encuentran es dentro de nosotros mismos y ahora estamos aprendiendo 
de ellos a atenderlos al escucharnos  Tarea que hemos venido trabajando 
y nos permite asumir a diario un mayor análisis de nuestras emociones, 
expresiones, muletillas, gestos y lógicamente reacciones que tenemos 
frente a algunas situaciones reiterativas 

Con dichas nuevas reflexiones que hemos seguramente ido trasladando, 
incluso a un cuaderno o tal vez a la gráfica que vamos consolidando de 
nuestro árbol genealógico, ya sea a manera de hojas, de frutos o simplemente 
de palabras y frases que ubicaremos en algún lugar de este, podremos ir 
identificando si esas mismas situaciones, ideas, pensamientos y lenguaje 
hacen parte de nuestra herencia familiar, vecinal o incluso de amigos, que 
también nos aportan a través de cada intercambio de información para 
que con esos datos empecemos probablemente a darnos cuenta cómo 
estas interacciones y sus decodificaciones, inconscientemente nos alteran 
siendo necesario asumir el reto consciente de transformarlas 
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El Texto de Textos nos revela en I de Juan 2 6:

“El que dice que permanece en El, debe andar como El anduvo”.

Considerarnos como personas desafortunadas, predestinadas al fracaso 
o la pobreza, sin la suerte para salir avante como otros conocidos, debido 
a estos caos y temores ancestrales que incluso nos llevan a convertirnos 
en personas hipocondriacas que están esperando enfermarse o 
simplemente que les lleguen noticias malas todo el tiempo, sintiéndonos 
adicionalmente desprovistos de dones, es tan solo una pequeña lista de 
todos esos pensamientos e ideas absurdas que nos reprogramaron desde 
mucho antes de nacer y que vale la pena no solo revisar, analizar, evacuar 
y transformar para que nuestras coexistencias automáticamente cambien 
de horizonte 

Debemos eso sí, ser muy cuidadosos con cada palabra, gesto, pensamiento 
e incluso con lo que a menudo sucede con nuestras interrelaciones 
especialmente en cuanto a conflictos se refiere, ya que cada uno de esos 
llamados de atención son signos e indicadores que debemos atender, 
entender y posteriormente trascender  De lo contrario lo más probable 
es que no solo esas ideas que aparecen como de la nada nos sigan 
atormentando con sus relámpagos que traducimos en impulsos nerviosos 
y reacciones a veces agrestes y sin sentido, sino que además se sigan 
reproduciendo una serie de circunstancias aparentemente externas que le 
darán la razón a estos pensamientos, simple y llanamente porque nuestra 
realidad es interior y la proyectamos hacia fuera, así nosotros capturemos 
de afuera a través de esos sesgados rayos de luz solar, otra realidad, que 
desafortunadamente homologamos a la que ya tenemos dentro de nuestro 
ser reprogramada histórica e inconscientemente 

Aquellas personas que nos aseguran tener tan mala suerte que, por ejemplo, 
las roban una y otra vez, solo están contándonos que históricamente hay 
una serie de desconfianzas, inseguridades y hasta de delitos que cobijaron 
a sus ancestros, que están allí clamando por ser evacuados y sanados  Y 
aunque nos parezca ilógico lo único cierto es que toda esa desinformación 
está impregnada en nuestro propio ADN, esperando que la evacuemos 
coherentemente para que no se siga acumulando, mutando y por ende 
clamándonos por cambios 
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Pero como el tema es mucho más complejo de lo que aquí planteamos y 
además implica introspecciones individuales en donde cada uno con su 
listado en mano empiece a sentir, que se iluminan sus nuevos días gracias 
a estos pequeños tips extraídos de nuestro árbol genealógico, aspiramos 
que cada quien avance con el apoyo de nuestras insinuaciones en juntar 
toda esta amalgama de cabos sueltos que conforman lo que llamamos 
realidad, algunos de los cuales seguramente no lograremos abarcar en 
este texto 

El Texto de Textos nos revela en Hebreos 8 13:

“Al decir: Nuevo pacto, ha dado por viejo al primero; y lo que se da por 
viejo y se envejece, está próximo a desaparecer”.

Desde esa mirada genética hay quienes nos insinúan que estamos presos 
de un destino, pero ellos olvidan que a la vez desde la mirada del Creador se 
nos dotó de una voluntad que simplemente nos predestina a cambiar todo 
aquello que nos aleja de Él y a que gracias a esa consciente transformación 
nos permite el corregir conscientemente todo aquello que como producto 
del pecado y de la desobediencia nos aísla hasta de nosotros mismos 

Lo que quiere decir que nada es fortuito, nada se debe a la suerte y si 
queremos hablar de un plan divino, el de nosotros los humanos dentro 
de él, es retornar a aquel lugar del que nos alejamos voluntariamente, 
cual hijos pródigos, en busca de nuestros aprendizajes reconocidos como 
conocimientos, los cuales durante más de seis mil años de historia, nos 
han llevado a coexistir en medio de confusiones, pero siempre teniendo a 
un lado un guía, que con su Luz, que confundimos a veces con la del sol o 
con rayos láser, u otras artificiales, se sigue manifestando para direccionar, 
si así lo queremos, nuestras coexistencias hacia ese nuestro destino final.

Mirada que nos lleva a hablar un poco más al respecto de por qué 
consideramos algunos objetos, situaciones, bienes y hasta ilusiones 
como insumos de los cuales debemos desapegarnos y circunstancias 
que debemos obviar para trascender y poder así superar lo que mal 
consideramos pruebas de este mundo, en donde realmente es el amor el 
camino para vincularlos nuevamente con ese Creador, mientras que todo 
lo que nos esclavice y ate nos mantiene distanciados de Él y sus propósitos  
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Por ello, hemos hablado con suficiencia que aquellas situaciones que 
desde sus disfraces confundimos con una visión mercantil, sesgada al 
respecto de quienes valoramos mal como seres afortunados, ya sea porque 
suponemos que esos seres trabajan menos que nosotros, tienen más bienes 
y deleites o incluso están al lado de parejas que nos parecen bellas, sin 
entender que estos simplemente están viviendo sus propias experiencias 
y responsabilidades, siendo nuestro deber objetivamente vivenciar las 
nuestras evitando descalificarlas y más bien cualificarnos con ellas.

Seguir sintiéndonos como de malas y envidiando a esos otros, es la prueba 
que debemos superar interiormente, ya que ello nos mantiene estáticos, 
atados en un punto del que, cual trompo, no salimos simplemente porque 
no lo queremos  Si nos enfocamos más en lo sí anhelamos lograremos 
probablemente por lo menos otro tipo de resultados dejándonos guiar 
eso sí, por lo menos por un deseo de bienestar, que no es solo material 
y que lentamente favorecerá a nuestra familia y posteriormente a otras 
personas que están a nuestro alrededor, logrando adicionalmente fijar 
nuestros hábitos en valores que como la disciplina nos llevan a amar 
aquello que estamos haciendo para denotarnos que gracias a ese fluir las 
cosas se alcanzan y lo adverso se transforma en crecimiento  

Al final de nuestros días, en el ataúd poco se nos valorará por las muchas 
cosas materiales que conseguimos y que unos pocos se repartirán cual 
buitres entre sí, gracias a una sucesión, mientras que lo ideal es que se 
reitere, a partir de ese funeral, por parte de los seres con que realmente 
compartimos las múltiples satisfacciones que como personas les apor
tamos 

Cuando nos empeñamos en quejarnos, en no trabajar para lograr 
nuestros objetivos porque nos consideramos infortunados y, además, 
mal decimos de nuestra vida todo el día, cumpliendo con los deberes que 
nos toca, porque no hay otra opción y a la espera de lo que consideramos 
un mísero salario, es muy complejo que las cosas cambien  Bien se dice 
que si seguimos haciendo las cosas mal hechas como siempre las hemos 
ejecutado, seguramente obtendremos los mismos resultados que siempre 
hemos obtenido 

En el otro extremo están los que impacientemente consideran urgente 
cambiar como sea su mala fortuna y se dedican a hacer las cosas desde 
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sus egoísmos, sin importar a quienes afecten, generando lentamente caos 
y finalmente destrucción y muerte en sus entornos. Seres que por un 
minuto de gloria del mundo entregan su eternidad  Canje que, aunque es 
ilógico, algunas personas siguen anhelando, y lo más triste, el mundo de 
la ficción nos sigue mostrando como ideal de vida. 

Entonces, más allá de inducir a alguien a que tome una decisión según 
nuestros propios sesgos, lo cierto es que la Biblia y nuestra única conciencia 
nos enseñan que el que actúa mal tarde o temprano recibe de aquello que 
sembró  Ya lo hemos reiterado, pero vale la pena recordarlo: estamos 
desconectados del Creador y sin esa fuente de vida nuestro destino 
es el eterno vacío y oscuridad en donde solo percibimos confusiones y 
desinformación 

El Texto de Textos nos revela en I de Corintios 3 2:

“Os di a beber leche, y no vianda; porque aún no erais capaces, ni sois capaces 
todavía,3 porque aún sois carnales; pues habiendo entre vosotros celos, 
contiendas y disensiones, ¿no sois carnales, y andáis como hombres?”

El modelo mental, social, económico y mercantil del mundo, por ser 
retroalimentado por el árbol del conocimiento, nos ofrece frutos de 
tentación que con sus deseos nos separan y desconectan del Creador  Lo 
que quiere decir que aunque se vista de seda, duerma en una cama de 
plumas en su mansión, cuente con un harén que le acompañe cuando 
desea y tenga con su capacidad económica la falsa de idea de adquirir 
todo aquello que se le venga en gana, lo que deberíamos expresar por ese 
ser, es misericordia ya que esa persona está consolidando una compleja 
eternidad, desperdiciando el premio mayor de ser hijo del Creador por un 
plato de lentejas  

Que triste que no comprendamos conscientemente que toda la infinita 
herencia que nos quiere dar nuestro Padre a aquellos que confiemos 
plenamente en Él, no tiene nada con lo que le podamos comparar 
terrenalmente y menos se acerca ni remotamente a esos lujos, placeres e 
ilusiones que solo nos atan a este mundo del engaño 

Con todo y ello, no estamos deseándoles nada malo a estos seres, ni 
tampoco queremos ser jueces de nadie, incluso es nuestro deber intentar 
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a diario que ellos, en vida, transformen sus malas acciones y a la vez 
nosotros nos enfoquemos más en las nuestras, que deben llevarnos a 
trascender esos apegos y por lo tanto, no seguir cultivando para sentir esa 
envidia que en ocasiones nos despiertan esos modelos de vida, que sin la 
magia del séptimo arte no serían más que seres perezosos, holgazanes, 
inútiles: todos unos parásitos sociales 

Tenemos un propósito en este mundo y el plan del Creador es que seamos 
útiles, que sirvamos y que cual recipientes recibamos para dar  Sí, que 
otorguemos bienestar a nuestros entornos por lo que no quiero ni pensar 
las consecuencias de salirnos de ese camino, las cuales la Biblia toca, pero 
como sus parábolas cada quien interpreta a su manera, dejemos que sea 
el Espíritu Santo quien nos ayude a no desviarnos, no tanto por el castigo, 
como sí por el premio mayor que recibiremos de volver a sabernos hijos 
del Creador 

Y si somos útiles es porque cumplimos roles y dichas labores, aunque no 
nos parezcan de esa forma, son trascendentales para el funcionamiento 
armónico del universo  Como lo tocamos a diario en nuestras perlas 
escritas, en audio o en video que emitimos desde hace ya más de veinte años 
por la web en la pagina Cotidianidades com hay miles de seres que, aunque 
no les atendemos porque no les vemos el rotulo de estrellas o famosos, 
llevan vidas absolutamente felices, útiles, sirviendo y fraternizando con 
sus entornos. Mientras que otros a los que mal calificamos como lideres 
en temas políticos, sociales, artísticos y deportivos, son ídolos de barro, 
infelices, que parecen tener algo para mostrar, pero en el fondo no tienen 
nada para demostrarnos 

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 15 16:

“más vale tener poco, con temor del Señor, que muchas riquezas
en grandes angustias”.

Cada quien entonces decide si quiere seguir envidiando a esos seres a los 
que les deberíamos tener solo misericordia o definitivamente se deja guiar 
por los destellos de la Creación que iluminan nuestras mentes y almas, 
en algunos momentos, para denotarnos que servir, fraternizar y dejarnos 
guiar por Él es el camino correcto para llegar a la eternidad 
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Rol que etimológicamente proviene del concepto inglés role, que a su vez 
deriva del francés rôle y que nos vincula a una función, un papel, que 
cumple alguien o algo y que al hacerlo aporta una utilidad no solo para 
nuestro egoísta bienestar sino el de todos 

Según la historia del término, este se deriva de una especie de manuscrito 
enrollado que más adelante usaron los actores para aprenderse su 
guion, de lo que deberían representar por lo que es lógico que cuando 
regularmente hablemos de estos temas nuestras mentes nos lleven a las 
representaciones actorales del séptimo arte que no difieren mucho de las 
que a diario asumimos con nuestros roles como padres, hermanos, hijos, 
ciudadanos, trabajadores y creyentes 

Actuaciones que también tienen un guion, que regularmente nos inscriben 
unos terceros, que hacen que inconscientemente nos esclavicemos a 
esos papeles protagónicos o secundarios y que incluso algunas personas 
personifican mejor que otras, no tanto para ganarse un Oscar o una estrella 
en el salón de la fama de Hollywood, sino quizá para ganarse el cupo en el 
libro de la vida, en donde se nos inscribe para entrar en la eternidad  

Libro en el que algunos dicen ya estamos inscritos desde antes de llegar 
a este mundo, pero del que nosotros mismos nos podemos borrar con 
nuestras acciones dentro de este presente eterno continuo 

Aunque seguiremos haciendo referencia en estas líneas al termino rol, 
anhelamos que cada lector no se limite a visionarse dentro de dicho 
concepto, exclusivamente a esos escenarios que tienen que ver con nuestros 
diversos oficios, esos que desempeñamos y de los cuales obtenemos nuestro 
sustento diario, y más bien, si esperamos que las nuevas reflexiones que de 
aquí se desprenden, nos lleven a entendernos desde otro amplio contexto 
y atados a nuestro árbol genealógico, donde debemos desempeñar el rol 
de hijos que transforman la saga familiar haciendo otro alto en el camino 
y tratando de mirar gracias a sus dones, el cómo mejorar esas tareas 
fundamentales cotidianas que se vienen desempeñando y el sentido que 
le queremos dar producto de ellas a nuestras existencias y si estas van en 
la misma dirección que nos delimita el Creador 

No es una coincidencia que regularmente sigamos desempeñando los 
oficios de nuestros abuelos o padres, como tampoco que en algunos casos 
nos opongamos de plano a intentar seguir estos, probablemente porque 
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culpamos inconscientemente a esas labores y tareas de habernos quitado 
el tiempo que quisimos pasar al lado de ellos  

Y es que son tantas las reflexiones a tener en cuenta y tan cortas las líneas 
de este texto, que ya de por si nos está quedando bastante amplio en 
cuanto al número de páginas que contendrá, por lo que aspiramos que 
sea la oración, el Espíritu Santo y la lectura de la Biblia la que ayude a 
cada lector a encontrar esas razones de fondo, para poder amar lo que 
hoy hace, porque ya comprendió que sabe lo que estas le aportan, en vez 
de seguir soñando con hacer una actividad que supuestamente ama, pero 
que hoy por no realizarla y poder vivir de ella solo le genera frustraciones 

Algunas creencias advierten que quienes tienen demasiadas responsabi
lidades, cargas u ocupaciones, en vez de ser bendecidos están como 
pagando un Karma y aunque no queremos promover aquí, ni ese, ni otro 
tipo de pensamientos al respecto, sí nos reiteramos en que cada quien 
vive lo que debe vivir y no siempre porque los demás supongan que todo 
funciona a las mil maravillas, ello sea así, ya que cada cabeza quizá vive su 
procesión por dentro 

El Texto de Textos nos revela en Gálatas 6 2:

“sobrellevad los unos las cargas de los otros, y cumplid así la ley de 
Cristo.3Porque el que se cree ser algo, no siendo nada, a sí mismo se engaña. 

4 Así que, cada uno someta a prueba su propia obra, y entonces tendrá motivo 
de gloriarse sólo respecto de sí mismo, y no en otro;5porque cada uno llevará 

su propia carga”.

A nuestro criterio, lo ideal es amar este aquí y ahora con todo lo que nos 
ofrece, siendo gratos con ello, dejando de mirar a los lados respecto de 
lo que le esta sucediendo a los demás, ya que no estamos en sus zapatos 
y no sabemos incluso, si seriamos capaces de soportar la carga de sus 
aprendizajes  

La gente supone que quien es famoso gana dinero y además hace un rol 
que muchas personas desean desempeñar, es bendecido y hasta piensan 
que, si se está de acuerdo a los estereotipos de triunfadores y exitosos, ya 
se logro todo y por lo tanto esa es la vida ideal  Sin embargo, cientos de 
historias nefastas de famosos que incluso se suicidan y están en las drogas 
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teniendo todo lo que nosotros suponemos nos falta, nos demuestran que 
el modelo de tenencias a montón no es el más adecuado 

Males como la pereza, la inactividad, el desocupe y la misma gula nos llevan 
tarde o temprano, por su inactividad en este mundo del movimiento, a 
que terminemos enfermos o adictos  Pero dejemos que cada uno se de 
cuenta gracias a su revisión personal e individual, si realmente vale la pena 
enfocarnos en hacer lo que nos toca o seguimos desenfocándonos también 
en deshacer la vida de quien nos tocó, plagando todo de unas imágenes 
desconcertantes gracias simplemente a sentimientos adversos de envidia 
que heredamos de quienes no quisieron o no pudieron entender la vida 
desde el molde que nos propone Cristo 

Él con su vida, pasos, mensajes y amor, nos denotó otro camino así 
nosotros queramos sesgarlo e interpretarlo a nuestro errado acomodo  Por 
lo que bajo esa búsqueda de enfocarnos en los roles que como cristianos 
debemos desempeñar y para los cuales prepararemos además, a esos 
hijos, a los que tanto le dedicamos espacio en el capítulo pasado y que a 
partir del momento nos debe colocar también en el rol de vernos como 
abuelos, quizá alcahuetes con respecto a otro futuro, el de unos nietos  Es 
que debemos empezar a integrar en su totalidad el concepto de rol, como 
nuevo espacio de reflexión, a través del cual debemos, tal vez, acercarnos 
a preceptos de crecimiento, gracias a otra analogía producto de uno de los 
arboles más altos y gruesos que existen y que como el roble es sinónimo 
de fuerza, tanto física como moral 

Se dice que este término viene de la palabra robur, que para los germanos 
y eslavos simboliza un árbol sagrado  Considerándole, además, casi como 
un dios que les incitaba a buscar atributos como la fuerza, la honradez 
y la fidelidad. Características que no desvirtúan las fortalezas de aquel 
pueblo de piel rojiza que algunos con orgullo asumen haber heredado de 
los Vikingos y que nos lego a occidente su fiereza pero también su visión 
guerrerista y avasalladora que vale la pena replantear para destacar de 
dicho roble mejor ya no esa capacidad invasora y generadora de terror  
en nuestras futuras estirpes, sino otro modelo de pensamiento, que sin 
ser tan competitivo e impositivo, nos permita ser resistentes y pacientes; 
en fin, llenos de virtudes y fortalezas interiores que se van cultivando con 
el tiempo 
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El Texto de Textos nos revela en Jeremías 11 16:

“Olivo frondoso, hermoso en fruto y forma, te puso por nombre el Creador. 
Con ruido de un gran estrépito ha prendido fuego en él, 

y sus ramas son inservibles”.

No con esto estamos descalificando las enseñanzas que pudieron 
habernos legado estos y otros pueblos ancestrales, pero sí estamos 
intentando comprender por qué esas luchas históricas de nuestros 
abuelos y patriarcas por algunos territorios, aun nos siguen afectando y en 
cambio nos cuesta tanto entender que hacemos parte integral de un solo 
mundo, que no debería tener fronteras sino en el cual estamos llamados a 
complementarnos  

Así que volvamos al roble e intentemos aprender de él otras cosas, como 
por ejemplo, que se demora bastante tiempo en germinar, pero cuando 
lo hace, denota que tiene unas excelentes raíces, o sea que debemos estar 
más que arraigados al Creador, visión que lo hace el preferido de quienes 
trabajan la madera, ya que le da a este resistencia, dureza y estilo  

Dotes que también aspiramos heredar de nuestros ancestros, quienes 
llegaron a la vejez, a diferencia de lo que pueden ser nuestras épocas, 
con muchos deseos de vivir y con la esperanza de degustar de más años, 
dejándonos una información genética que ha ido perdiendo esa calidad y 
temporalidad, producto de ir abandonando esos senderos de esperanza 
para asumir unos despropósitos que nos invitan a morir pronto, casi a 
suicidarnos a diario y con ello a no encontrarle ningún sentido a esta vida 

Y es que, si vamos a percibir la posible llegada de los nietos en nuestro 
árbol genealógico, así nos parezca esto bastante lejano, simplemente lo 
haremos para complementar las reflexiones aquí propuestas, tras esa 
visión cronológica que hemos venido siguiendo para este texto y que nos 
llevará a vislumbrar nuestra vejez, estemos en ella o incluso lejos de ella  

Se trata de profundizar en una etapa de la vida en donde en vez de 
quedarnos con los “si hubiera” y la sobrecarga de arrepentimientos, 
que regularmente le abrogan algunos a esos días, podamos asumir el 
maravilloso reto de enseñarles a nuestros hijos y nietos, que quizá hay 
otros rumbos mejores de los cuales probablemente no tenemos huellas 
visibles ahora  Y que como los robles debemos arraigarnos en la fortaleza 
de nuestras raíces  
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Un sabio abuelo puede realizar los ajustes y tratamientos adecuados 
para que aquellos que se encuentran iniciando la vida o están en un 
ciclo intermedio de la misma, sean más receptivos a lo que él mismo en 
su momento fue  Lo importante es que gracias a todas esas vivencias 
incluso en momentos de sequía, estaciones y hasta incendios fortuitos 
o sus muchos diversos incidentes, se nos denote que contamos con una 
fortaleza interior, que no solo se predica, sino que se demuestra al superar 
nuestras propias adversidades y dolencias 

Al mirar aquí y ahora la vida de nuestros abuelos, no solo desde la 
longevidad sino también desde los entornos y estados que percibimos 
ellos padecen, debemos si somos jóvenes, empezar a corregir cosas o 
quizá, hasta buscar otros modelos de vida que consideremos más dignos 
de emular, ya que aunque el deterioro del cuerpo es natural, la forma 
como llevemos este marcará a futuro una radical diferencia 

Cada valoración hecha, eso sí, debe mantenerse dentro de la línea de 
no descalificar, sino más bien entender y trascender, ya que por fortuna 
nosotros en este aquí y este ahora sí estamos teniendo la oportunidad de 
nuevos conocimientos que iluminan nuestras existencias, con los cuales 
probablemente ellos también habrían hecho virajes radicales 

Quienes estudian de forma casi científica este tema de los árboles 
genealógicos nos dicen que, así como en la medicina y de acuerdo a 
las enfermedades de estos ancestros, se puede determinar qué tipo de 
problemas pueden reproducirse en nosotros y sanarlos antes que salgan 
a la luz más temprano que tarde estos con sus respectivas alarmas y 
dolencias, también nosotros podemos construir desde jóvenes otra calidad 
de vejez diferente a la de ellos, asumiendo incluso otra forma de pensar y 
otro tipo de búsquedas finales distintas a una jubilación como nos lo dicta 
hoy el mercado 

El Texto de Textos nos revela en Lamentaciones 3 40:

“Escudriñemos nuestros caminos, y busquemos, y volvámonos al Creador”.

Lo que nos obliga a que esta revisión de proyectarnos, vernos o sentirnos 
como abuelos sea más exhaustiva de lo que suponemos y que, además, 
si es que no hemos llegado a esos días, asumamos desde hora una serie 
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de comportamientos preventivos que nos garanticen que algunos de sus 
malos días, no los vamos a padecer o por lo menos a tempranas edades 
nosotros  Es tiempo de mirar la vejez como es: una etapa para irradiar 
toda esa sabiduría en nuestros entornos especialmente de reorientar 
mejor a las nuevas generaciones 

Nuestro cuerpo es un templo en donde nuestra Alma requiere su 
reconexión con el Espíritu del Creador, ser que desde la niñez vamos 
descuidando no solo al retroalimentarlo de comida chatarra, sino con 
nuestra propia postura corporal encorvada, los excesos de sol y de golpes, 
incluso a través de nuestros juegos de contacto malintencionados y que ya 
para la juventud convertimos en más descuidos, bajo el supuesto que esa 
maquina perfecta no nos llamará la atención nunca 

Sin embargo, con o sin alarmas que reconocemos como enfermedades, se 
trata de conocernos y reconocernos a través de ese cuerpo, nutrirlo acorde 
a sus necesidades, hacer ejercicios no tanto para su estética sino para su 
armónico funcionamiento y adicionalmente cuidarlo de todo lo que en 
algunos entornos futuros le puede afectar  Lo que debe ser una tarea 
holística que incluya nuestro ser mental y espiritual, que no se pueden 
considerar como apartes sino partes integrales de nuestras vidas, lo que 
nos dicta que sea vital que desde nuestros primeros años nos fijemos este 
tipo de reflexiones de sano crecimiento.

Pero no es así; lo que uno observa, no solo a través de su propio deterioro 
corporal sino en las calles de las ciudades, es a abuelos que se quejan de 
todo tipo de dolencias, que mantienen más en el médico que en otros 
sitios agradables para motivar sus días y que tristemente están llenos de 
decepciones, fracasos y amarguras, porque no lograron algunos de los 
estándares que la sociedad nos vende como indispensables para sentirnos 
exitosos y que adicionalmente, se están quedando solos porque están 
recibiendo del poco tiempo que ellos mismos les dedicaron a los suyos 

Y aunque la lista de dolencias y llamados de atención para que reorientemos 
nuestras vidas, puede ser más larga o quizá mas corta dependiendo del 
rol que como seres humanos hayamos asumido desde nuestros primeros 
días de vida, lo cierto es que si ya somos abuelos o estamos cerca de serlo, 
asumamos la tarea de recibir esta nueva etapa con todos los bombos y 
platillos que merece, ya que nos estamos haciendo más sabios y ello nos lo 
demuestran esas canas color plata, que arroja nuestro cabello 
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Parece que esa actitud de roble fuerte se va perdiendo y más con la llegada 
de cada nueva generación a este plano y que con ello acortamos más y 
más nuestras existencias terrenales de acuerdo a las vidas de nuestros 
patriarcas, que como Matusalén vivieron novecientos sesenta y nueve 
años, lo cual nos dice que es necesario que entendamos la vejez como un 
premio y hasta un espacio para corregir a través nuestro y de nuestros 
nietos, aquello que veníamos haciendo mal 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 7 5:

“¿Hipócrita! Saca primero la viga de tu ojo, y entonces verás con claridad para 
sacar la mota del ojo de tu hermano”.

La tarea puede parecer compleja como las muchas otras que hemos 
venido planteando en estas líneas, máxime cuando tenemos la tendencia 
de acumular malos recuerdos y resentimientos y descalificar a la vejez 
percibiéndonos solos, enfermos, mal humorados y amargados  Pero lo 
real es que si somos capaces de darnos otra oportunidad en esos días de 
vejez a diferencia de esos otros días de juventud de preocupaciones, ahora 
tendremos otra conciencia de vida y gracias a ella el tiempo que suponíamos 
nunca íbamos a tener, para dedicárnoslo a nosotros mismos, a nuestra 
familia, a nuestros amigos y a todo aquello que sabiamente debemos 
empezar a aportarle para sabernos útiles a nuestras comunidades 

Es cuestión de cambiar el rol en una sociedad mercantil desechable que 
abroga a los viejos una inutilidad inexistente, jubilándoles de todo, lo 
cual no debería ser el resultado para irnos a la casa o el sentarnos en un 
parque a esperar la muerte, sino una oportunidad para empezar a llevar 
toda nuestra sabiduría a nuestros entornos cercanos, ocupándonos ya no 
solamente de recibir un salario  Muchos adultos mayores se dejan llevar 
por ese tipo de pensamientos incoherentes y se sienten así desechos, 
logrando con ello un mayor deterioro de su ser, el cual por esa inactividad 
de todo tipo se incrementa más rápido de lo que suponemos 

Simplemente la vejez es una nueva etapa dentro del ciclo de la vida, en 
donde lo físico debe irse dejando a un lado, pero en donde lo espiritual, 
cual metamorfosis de las mariposas, nos demuestra que realmente esta 
empezando el momento para renacer 
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Lo que no se logró con nuestros hijos, ahora se lo podemos legar a nuestros 
nietos y como si fuera poco, todos esos miedos, responsabilidades e incluso 
equivocaciones que antes presumíamos como únicas verdades, ahora ya 
estamos dispuestos a que esas nuevas generaciones no las repitan; así que 
la tarea es mucho mas fluida para nosotros y será más clara para ellos.

Tantas cosas podemos ofrecerles a nuestros entornos en esa edad de la 
vejez, que incluso las instituciones educativas deberían tener auditorios 
de sabiduría en donde estos adultos mayores, se sentaran con las nuevas 
generaciones a dialogar y a contarles de sus existencias, pero sobre todo a 
recomendarles las cosas que sí se deberían hacer 

Hacer un viraje en la forma como miramos y tratamos la vejez es algo 
urgente, ya que ese modelo desechable y consumista, solo nos demuestra 
lo equivocados que seguimos, especialmente cuando no atendemos las 
experiencias de quienes a través de ellas nos deberían guiar 

La vejez a nuestro criterio debe entonces convertirse en la mejor 
oportunidad para asumir el rol de guías, ese que en las comunidades 
mercantiles regularmente se les da a inexpertos que por lógica vuelven 
y cometen los mismos errores, con lo cual no les estamos descalificando, 
pero sí invitándonos a que atendamos  Es tiempo de pensar diferente, 
devolviéndoles a los ancianos el papel fundamental que han tenido 
históricamente en algunas culturas para liderar nuestras sociedades y 
naciones 

Cuando se es viejo uno aprende a escuchar, a leer el entorno, a identificar 
los aspectos sobresalientes e incluso a resumir la idea esencial para que 
quienes se guíen por nuestras experiencias tengan la oportunidad de 
vivenciar nuevos y mejores crecimientos 

Por el contrario, hoy en día no nos ocupamos de si la fuente de información 
es objetiva, simplemente cuando juzgamos a otros poco o nada nos 
importan las evidencias y cuando asumimos decisiones grupales no 
estamos prestos a medir siquiera las consecuencias 

El Texto de Textos nos revela en Génesis 6 3:

“Entonces el Creador dijo: No contenderá mi Espíritu para siempre con el 
hombre, porque ciertamente él es carne. Serán, pues, sus días ciento veinte años”.
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Volvamos entonces a la gráfica de nuestro árbol genealógico y tengamos en 
cuenta que además de nuestros ancestros y de toda la familia que de allí se 
desprendió de él y con la cual se incrementaron sus ramas, gracias a la familia 
de nuestra pareja, a las de nuestros hijos y ahora o probablemente a futuro 
a las de las familias que estos conformen y de las cuales saldrán nuestros 
nietos que ya tendrán a su vez otras familias filiales, incluso distintas a las 
nuestras, ese tema genético se hará mucho mas complejo por todas las 
múltiples interacciones e informaciones que regularmente se entrecruzan 
logrando eso si que a futuro nosotros mismos nos constituyamos en ejes y 
partes fundamentales de todas esas existencias 

Los cruces genéticos se perpetuarán denotándonos que aunque ese árbol 
debe crecer hacia arriba, también contiene ramas que se ubican hacia sus 
lados para entrelazarse con estos otros grupos familiares  Es así como 
los otros abuelos de mis nietos, ya no son solo los padres putativos de 
mis hijos, sino también consuegros nuestros, los que si no trabajamos 
mancomunadamente podrá darles a nuestros chiquillos otro modelo de 
pensamiento, tal vez opuesto al que nosotros queremos para ellos  Todos 
hacemos parte de la gran familia de la tierra, una hermandad global  

Hay que cambiar de actitud entonces, lo que no quiere decir que debamos 
convertirnos en alcahuetas de esas nuevas generaciones, lo cual no 
queremos criticar, pero sí revaluar para convertir a esos niños y niñas en 
seres más fraternales, serviciales y amantes de la vida y no como viene 
sucediendo en expertos manipuladores que juegan con el bando que más 
les favorezca 

Si hay algo para ganarnos, es su corazón y con él, esa esperanza de vida 
que las nuevas generaciones han perdido, al confundir todo con objetos 
cuando ellos mismos son sujetos 

La palabra filial implica etimológicamente algo relativo a los hijos, pero 
para el caso del árbol genealógico lo estamos llevando a todas esas ramas 
filogenéticas en el anhelo de que nos desafiliemos de todo aquello que solo 
nos ha distraído del camino espiritual, que para este texto es el propósito 
fundamental de nuestra existencia y, por lo tanto, nos afiliemos a todo 
lo que dentro de esa búsqueda significa sanas interrelaciones, amarnos y 
estar al servicio útil del bien común 

No perdamos de vista nuestro rol humano  Es por ello que la lista de 
aspectos a tener en cuenta para nuestro mejoramiento holístico e integral 
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se va haciendo más grande a cada momento superando incluso lo que nos 
imaginábamos, pero con ello también están creciendo las enseñanzas que 
cada uno de esos seres nos puede aportar 

Así que, el verdadero meollo del asunto debe incitarnos a reflexionar 
desde nuestro ser interior en cuáles de esos programas, programaciones, 
desinformaciones, malformaciones o como les queramos llamar, nos están 
afectando inconsciente pero directamente y no nos están permitiendo 
dirigirnos con la claridad mental y espiritual necesarias para no desviarnos 
del macro objetivo trascendente de amar la vida y degustar de ella 

En el mundo y sociedades estresantes y contaminadas que desafortuna
damente asfixian nuestros días, uno de los aspectos que como seres 
humanos más denota esa desarmonía tiene que ver con nuestra salud, 
que para el caso de estas líneas también está relacionada con un bienestar 
interno holístico que lógicamente se armoniza con lo externo y que al no 
ser atendido como debe ser, solo nos denota un aumento de enfermedades 
y malestares que es tan complejo que ya no solo les padecemos por vejez 
sino especialmente por nuestros equivocados modelos de vida 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 9 12: 

“Y oyéndolo Jesús, le dijo: Los que están sanos no tienen necesidad 
de médico, sino los enfermos”.

Adicionalmente a ello, la ciencia química mercantil que ante todo parece 
privilegiar el negocio por encima de esa armonía de la que tanto hablamos 
aquí, hace que nos convirtamos en adictos a sus medicamentos recetados, 
los cuales hacen parte de toda una macro estructura comercial que atenta 
contra nuestras vidas, así en sus anuncios publicitarios se nos diga que 
gracias a ellos es que aún seguimos existiendo  

No estamos con esto generalizando al respecto de la sana misión que 
pueden estar desempeñando algunos laboratorios farmacéuticos, pero 
no con ello podemos tapar lo que viene sucediendo y cómo nuestra 
dependencia a estos fármacos es cada vez mayor incluso al percibirles 
como alimentos  Y es que es de tal magnitud nuestra desorientación, que 
se dice que la química hoy se usa hasta para crear enfermedades 
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Quienes han experimentado milagros han denotado que la fuerza de la fe, la 
iluminación de nuestros errores, el poder de la oración, la guía del Espíritu 
Santo, el cambio de hábitos malsanos, el no seguirnos retroalimentando 
de chatarra tanto material como mental y el acompañamiento de nuestra 
familia desde otra lógica, hace parte quizá de la mejor receta de curación 
para algunos males, sin que con ello se diga no, a ciertos fármacos, pero 
cada quien desde su propia orilla podrá determinar qué y cómo intentará 
encontrar su sanidad 

Para nosotros todo acto de curación tiene que ver con elementos físicos y 
mentales que puedan ayudar a compensar nuestras descompensaciones, 
pero todo acto de sanación tiene que ver con lo espiritual, entorno que 
incluye a la vez toda esa información que a través de nuestro ADN nos 
legaron nuestros ancestros y que gracias a las reflexiones aquí expuestas 
nos deben estar ayudando primero que todo a reconocer lo que nos puede 
estar pasando y luego a encontrar los caminos idóneos y personales para 
sanarle y encontrando así esa armonía que fluye en la Creación.

El pecado está en nuestra sangre y se perpetua en parte por la desinformación 
que dejamos enquistar en nuestro ADN, por lo cual no podemos dejar a 
un lado la urgente necesidad de un cambio lo que implica buscar una vida 
de valores, el cambio de roles, en donde este mundo de la fragmentación 
lo llenemos de disciplina, de amar lo que implica una decisión que lleva 
implícita el esfuerzo de transformar aquello que reconocemos no nos esta 
haciendo bien, pues nos aleja del Creador  

Por lo tanto y gracias a esas nuevas intenciones que aquí se proyectan nos 
debemos proponer hacer cosas diferentes para que esos hábitos malsanos 
no sean los que cogobiernan nuestros días y por ende con sus resultados 
nos sigan infectando 

Si hay síntomas de diabetes en nuestros ancestros y desde pequeños 
nos llenaron de bebidas azucaradas, dulces y postres que todavía hoy 
seguimos privilegiando en vez de comer más frutas y verduras y hacer 
deporte, no podemos pedirle a la Creación que nos sane milagrosamente 
porque nosotros estamos actuando en contra de dicho deseo y como ya 
lo explicamos, el Creador respeta nuestra voluntad así esta siga siendo 
producto de actos inconscientes reprogramados históricamente  
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Adicionalmente y dentro de dicha reflexión debemos enfocarnos en mirar 
por qué reclamamos amor en nuestras vidas sino estamos dispuestos 
a darl0 para aceptar también el cómo a esa falta de afecto la estamos 
somatizando al buscar a través de los dulces el sentirnos más tranquilos 

Temas que tocamos en mayor profundidad en nuestro texto “Me Hablo a 
Mi Mismo” de la Colección Solo para Soñadores y en donde intentamos 
explicar cómo nuestro cuerpo físico también nos habla y como, por 
ejemplo, para el caso de la diabetes, también se requiere más amor propio, 
puesto que hay síntomas que debemos atender con más detenimiento  

En fin, se trata en todo caso de cambiar hábitos e ideas que con todos 
esos pensamientos heredados nos llevaron a estar reiterándonos en 
viejas conductas y enfermedades altamente perjudiciales, todo porque 
no queremos entender que podemos tener otro modelo de vida con 
muchos más beneficiosos que aquellos a los que nos estamos apegando 
ilógicamente 

El Texto de Textos nos revela en Josué 1 8:

“Nunca se apartará de tu boca este libro de la ley, sino que de día y de noche 
meditarás en él, para que guardes y hagas conforme a todo lo que en él está 
escrito; porque entonces harás prosperar tu camino, y todo te saldrá bien”.

El universo tiene unas reglas y sabio es que las reconozcamos y amoldemos 
a ellas, en vez de esperar que ellas se adecuen a nosotros  Acuerdos que 
encontramos en la Biblia, pero a los que desatendemos por ello estas nos 
seguirán afectando e infectando a todos por igual, sin importar el credo, la 
edad o nacionalidad y menos la cantidad de dinero que tengamos  La vida 
requiere de aprecio, ya que no tiene precio 

Lo anteriormente dicho, nos esta indicando que la espiritualidad es el 
único camino que nos queda y al que poco le hemos apostado en este 
mundo, aun sospechando que ella trasciende lo físico y nos conecta con 
un estado de conciencia del que sabemos poco, pero que reconectado a 
nuestra alma y a la vez al Espíritu del Creador, nos ayuda a percibir la 
realidad un poco más allá de todos esos sentimientos adversos que hoy 
manipulan, impulsan y provocan las reacciones inconscientes de nuestros 
seres 
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Es innegable que todos queremos entornos llenos de amor, tener salud, 
sentirnos prósperos económicamente, e incluso percibirnos como personas 
respetadas y admiradas, pero ello no quiere decir que tengamos que ser 
egoístas, embusteros, malas personas, abusadores y hasta manipuladores 
mentirosos para lograr esos objetivos  

Por el contrario, es probable que, si seguimos los caminos espirituales, 
como la Biblia no los dicta, alcancemos esto y más  Eso sí, sin que 
perdamos el verdadero rumbo  La mayoría de inconvenientes que tenemos 
simplemente nos están diciendo que nuestra conciencia no está conectada 
con la armonía divina, la correcta 

Y para poder explicar un poco más esto de nuestros estados de conciencia 
y las ondas en que según algunos expertos, estas fluyen, entraremos a 
continuación a dar unas explicaciones que, como inexpertos en el tema, 
aspiramos se tomen como meras especulaciones, en donde cada quién 
deberá no solo reflexionar al respecto de lo que más le sirva y con ello 
indagar más acerca de nuevas perspectivas que se requieren para entender 
estas áreas de nuestras coexistencias 

El Texto de Textos nos revela en I de Juan 1 9:

“Si confesamos nuestros pecados, El es fiel y justo para perdonarnos los 
pecados y para limpiarnos de toda maldad”.

Se habla de estados de conciencia, para algunos estudiosos de esta área, 
como aquellos escenarios en donde se encuentran activas las funciones 
neurocognitivas superiores siendo estas las que determinan la percepción 
y el conocimiento del mundo psíquico individual y de los entornos que 
nos rodean  

No perdamos de vista que se conoce técnicamente como conciencia al 
estadio en que la persona se da cuenta de sí misma y de las interacciones 
en que participa  Lo que se traduce en que ese ser se encuentre alerta, 
despierto, con una actitud mental intelectiva y afectiva suficiente para 
responder a los todos esos estímulos internos y externos que se nos 
presentan 

Gracias a dicha conciencia se generan unos juicios de valores, los cuales 
son formados antes y después de la realización de un acto y para lo cual 
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lo que reconocemos como nuestra moral o sea la programación que 
al respecto de lo que es bueno o malo nos han enseñado, juega un rol 
preponderante  

Por lo que, esos juicios son los que nos establecen los principios y valores 
con que interactuamos  Y aunque el debate histórico es si el ser humano 
en su tendencia busca más el bien o el mal, lo cierto es que los creyentes 
sabemos que estamos presos del pecado y que necesitamos del Creador, 
para poder transformar ese énfasis al que nos incita nuestra propia carne, 
a la que le da vida esa sangre pecaminosa. Siendo el mal el reflejo de 
nuestra desconexión con el Creador 

Nuestra voluntad, sin embargo, se ve viciada por esos trastornos que 
tienen que ver con nuestros estados de conciencia, provocándose así 
una serie de comportamientos y hasta padecimientos, donde esa alerta o 
vigilia nos llama la atención y perdemos el control tanto de nuestros actos 
como de los efectos de los mismos  

Lo que quiere decir que esa conciencia que es normalmente controlada 
por diferentes partes del cerebro se deja guiar por los impulsos nerviosos 
más fuertes que cual instintos guían nuestras coexistencias 

Desde esa mirada esos estados de conciencia como funciones que se activan 
afectan nuestra atención, percepción, lenguaje, memoria y la misma 
coordinación de nuestro sistema musculatorio, lo que conscientemente 
nos permite tener un conocimiento de nosotros mismos y de nuestros 
entornos, o sea de una realidad 

Al hablar de tener conciencia estamos haciendo alusión también a una 
suma de experiencias que son subjetivas y que capturamos a través 
de nuestros sentidos como imágenes, sonidos, olores, percepciones, 
emociones e incluso ideas con las cuales consolidamos lo que denominamos 
pensamientos 

Conciencia que se dice se desvanece cuando pasamos de la vigilia al sueño, 
aunque para algunos esa especie de anestesia temporal, implica otro estado 
de conciencia en donde nuestra mente nos trae una serie de imágenes a 
manera de sueños que algunos incluso clasifican como premoniciones. 

Con todo y ello, aun siendo conscientes de nuestro estado de vigilia, 
desafortu nadamente actuamos de forma inconsciente quizá debido a 
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que nuestras funciones vitales deben operar sin que nosotros podamos 
intervenir en ellas 

Desde ese análisis muy rápido, se habla de varios estados de conciencia 
que no vamos a abordar en estas líneas, simplemente porque nos interesa 
mucho más que cada lector enfatice y se de cuenta de sus propios estadios 
de inconciencia, esos en donde la mente opera sin nuestra voluntad y 
consentimiento y donde lo oculto y hasta misterioso subyace 

Y es que, aunque se dice que es esa la zona en la que se guardan todos los 
recuerdos y sensaciones, lo cierto es que poco se sabe de ella como a la vez 
tampoco mucho de nuestra conciencia real que para este caso percibimos 
como divina 

La búsqueda en todo caso es de hacernos conscientes de algunas de nuestras 
muchas inconciencias, ya que regularmente perdemos la capacidad de 
atención y el enfoque de lo que hacemos y hasta queremos; todo porque 
descuidamos nuestro mundo interno y nos convertimos en una especie de 
observadores autómatas de nosotros mismos desde las acciones externas 

Pero conscientes o no de que incluso existimos, debido a que nos 
desconectamos de nosotros y de nuestro Creador como guía, al punto 
que dejamos de percibir algunas de nuestras ondas cerebrales que a su 
vez son impulsos nerviosos que comunican a nuestro ser, nos vivimos 
cuestionando el qué hay que hacer o dejar de hacer 

El Texto de Textos nos revela en Job 19 25:

“Yo sé que mi Redentor vive, y al fin se levantará sobre el polvo; 
26 Y después de deshecha esta mi piel, en mi carne he de ver al Creador; 

27 Al cual veré por mí mismo, y mis ojos lo verán, y no otro, aunque mi corazón 
desfallece dentro de mí”.

Lo ideal, y es para lo cual estamos abordando estas ideas sueltas en 
estas páginas, es que armonicemos dichas ondas que conectan nuestras 
conciencias, cuerpos y al mismo universo con nuestros pensamientos, 
emociones y sensaciones; incluso, con nuestro ritmo respiratorio y 
cardiaco, que para muchos estudiosos está articulado de alguna forma a 
las ondas del espectro electromagnético a través del cual percibimos la luz 
y sus movimientos y gracias a ello seamos más consicientes de todo lo que 
es vivir 
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Razón de peso para que algunos consideren que podemos vibrar en ondas 
Alfa, por ejemplo, las que no solo nos relajan llenándonos de serenidad y 
paz, sino a la vez que, nos intercomunican con las deltas y su amplitud, 
para que logremos que en sueño o vigilia estemos más orientados hacia 
los propósitos del Creador 

Somos seres de interrelaciones que hacemos parte integral de un todo, 
lo que quiere decir que, así como nuestro ojo absorbe la luz y la refleja 
en nuestro interior, nuestro cerebro produce formas, movimientos y una 
realidad que podemos transformar siempre y cuando estemos conectados 
a la fuente primaria de la vida: nuestro Creador 

Por ello una de las mejores inversiones que podemos hacer en nuestro día 
a día tiene que ver con promover relaciones firmes, serviciales, fraternales, 
fuertes y saludables, no solo con nuestros seres queridos sino con nuestros 
próximos, las cuales adicionalmente nos sirven para fortalecernos en 
nuestro ser interior como también en lo relacionado a  nuestra salud física 
y mental, ya que ese fluir nos denota tanto, que le importamos a esos 
otros y que nosotros estamos dispuestos a proveer más oportunidades 
de reconocernos más allá de nosotros mismos y de entregarle al mismo 
universo todo lo mejor que tenemos 

Y aunque aplaudamos y digamos que ese debe ser el sendero a seguir, 
desafortunadamente el agitado mundo mercantil en que coexistimos 
suele llevarnos por otros caminos y absorbernos, haciéndonos olvidar de 
lo que realmente es prioritario y las acciones que necesitamos emprender 
para mantener estos vínculos  Por ello en algunas ocasiones sufrimos de 
ausencias sin entender por qué, ya que suponemos a estos seres cerca 

Sí, vibramos en otras frecuencias y ondas; allí donde incluso la luz se 
dispersa llenándonos de oscuridad y a ritmos distintos del de la Creación 

Quienes prefieren vivir en sus exilios, aislados del mundo, incluso pese a 
estar acompañados tras sus diarias distracciones, se olvidan que tenemos 
a nuestro alrededor cientos de cosas maravillosas que se encuentran 
especialmente dentro de esas personas a quienes predicamos amor 

Y es que no se trata solo de compartir espacios físicos con esos seres donde 
cada cual, en su habitación o espacio, hace lo que considera prudente, sino 
proponernos entregarles a estos seres lo mejor de nuestra presencia, para 
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que aprecien realmente nuestro amor y a la vez participen de ese fluir que 
entendemos como un recíproco sentimiento 

Y es que, así como no le dedicamos tiempo a ellos tampoco lo hacemos con 
el Creador en una sociedad que nos aleja llevándonos a evitarnos a que nos 
enfoquemos en esa la esencia de nuestras vidas  Ahora, si después de estas 
cortas explicaciones preferimos seguir conectados a fuentes artificiales de 
todo tipo y además vibrando con ondas musicales que alteran nuestro 
corazón y sistema nervioso, es nuestra decisión 

El Árbol de la Vida y las diez Sefirot de las que hemos venido dando cuenta 
muy sutilmente advirtiendo siempre que es un tema del que muy poco 
entendemos y al que solo estamos enunciando como abre bocas para 
motivar nuevas reflexiones, nos habla por ello de unos niveles que como 
Hod (VII), que para algunos estudiosos se denomina Gloria, nos reiteran 
de alguna forma la invitación a buscar no la Gloria personal sino la del 
Creador para poder que sus ondas nos vinculen al fluir del amor en donde 
podemos armonizarnos con todas nuestras interacciones 

El Texto de Textos nos revela en Hebreos 2 1:

“Por tanto, es necesario que con más diligencia atendamos a las cosas que 
hemos oído, no sea que nos deslicemos. 2Porque si la palabra dicha por medio 

de los ángeles fue firme, y toda transgresión y desobediencia recibió justa 
retribución, 3¿cómo escaparemos nosotros, si descuidamos una salvación tan 

grande? La cual, habiendo sido anunciada primeramente por el Señor, nos fue 
confirmada por los que oyeron, 4testificando el Creador juntamente con ellos, 

con señales y prodigios y diversos milagros y repartimientos del 
Espíritu Santo según su voluntad”.

Si nos permitiéramos hacernos un encefalograma espiritual, probable
mente descubriríamos que nuestras ondas Theta nos están llamando la 
atención para que no nos sigamos auto deprimiendo al vivir de ilusiones 
y fantasías que solo hacen parte de las historias únicas del séptimo arte, 
cuando tenemos frente a nosotros una hermosa realidad que quizá es más 
digna y hasta más saludable para experimentar  

En fin, estamos inmersos en espacios de energía, de luz en donde las 
ondas y sus destellos, así como sus ritmos nos comunican continuamente 
una serie de síntomas que, si nos permitimos atender y reflexionar, nos 
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van a develar y revelar todo aquello que aun no percibimos como algo 
claro producto de dichas inconciencias milenarias, pero que requiere que 
le imprimamos en nuestra pantalla mental con nuevas imágenes de vida 
para que lo valoremos, evacuemos y transformemos 

Así que permitámonos conocernos más y relacionarnos mejor desde 
esos íntimos procesos físicos, mentales y espirituales, para hacernos 
conscientes de todas esas inconciencias y con ello aprender a relajarnos, a 
ser más receptivos, mas intuitivos alejándonos de esa ansiedad milenaria 
y descontroles emocionales históricos heredados, que en vez de trabajar a 
nuestro favor nos colocan en contra hasta de nosotros mismos 

Nuestra conciencia nos llama la atención a diario de diferentes formas 
y cuando ya se cansa de que no le atendamos, saturada de nuestras 
incoherencias, nos lleva a estados de ira  No olvidemos que lo que no 
fluye se convierte en algo estático, hasta se pudre y en un universo en 
movimiento continuo ello no es lo normal, lo que demuestra cómo esos 
resentimientos, angustias y demás emociones adversas que se apegaron a 
una desilusión, llenaron nuestra capacidad de memoria consciente y por 
ende deben ser evacuadas  

Lo simpático es que si siguen nuestras desatenciones, nos llevará 
lentamente a un estado físico de enfermedad sea física o mental y tras 
nuestros subsiguientes descuidos, posiblemente a la muerte anticipada, 
ya que el Creador nos ha querido otorgar una larga vida de maravillosas 
experiencias en esta tierra, pero nosotros seguimos obstinados por 
desobedecerle 

Concluyamos entonces que la raíz de nuestros males esta en todas esas 
acciones inconscientes que nos llevan a entender la vida desde un lado 
oscuro y tétrico y no desde la Luz y sus ondas en las que deberíamos fluir 
armónicamente  Por lo que, para poder llegar a esa raíz de nuestros dilemas, 
debemos enfocarnos menos en lo externo y lógicamente más en lo interno 
que visionado como ego, confunde nuestras emociones llamándonos 
desde esa perspectiva ilógica, la atención en pro de un cambio 

Así las cosas, todo nos enseña y todo cumple un propósito; y dentro 
de esa visión, está la etapa de vejez como rol social, invitándonos a 
nosotros, estemos o no en esos días a buscar ser más luz para iluminar las 
oscuridades que abundan más en otros momentos, especialmente en las 
de los inexpertos en donde muchos distractores nos sofocan  
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La vejez es entonces una etapa concientización en donde la iluminación 
llega más fácil, no solo porque nos sentimos más cerca de la trascendencia 
sino porque a todo aquello que antes le dábamos demasiado valor, se lo 
vamos quitando para otorgárselo a lo trascendente 

Entendimiento que hace que todo lo que vemos como negativo sea 
un despertador de esa conciencia, si nos permitimos entenderlo así 
y develarlo, lo que a nivel de criterios de imagen significa el llevarlo al 
espacio propicio para que esa nueva percepción allí guardada salga a la 
luz, pero con otro tipo de proyección mucho más clara 

Por ello, cuando la misma vida quiere que dejemos de ser inconscientes 
nos coloca frente a momentos mal calificados como adversos, duros o 
malos que simplemente nos están gritando que necesitábamos un cambio, 
de esos que nos rompen pero que, gracias a esos orificios es que pueden 
percibirse los destellos de luz interior y con ellos ayudarnos a entender 
que es momento de transformarnos integral y holísticamente 

La idea siempre será la de ser más humanos y más bondadosos; quizá por 
ello, uno de los llamados de atención más comunes en nuestros tiempos 
tiene que ver con temas cardíacos, en donde ese sistema circulatorio 
conectado a nuestra alma, desde nuestra concepción, pero desconectado 
del Espíritu del Creador por el pecado, nos grita que debemos cambiar 
esos deseos egoístas, por búsquedas generosas o de lo contrario nuestro 
ser obstruido nos puede seguir enfermando hasta matarnos 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 18 20:

“Porque donde dos o tres se reúnen en mi nombre, allí estoy 
yo en medio de ellos”.

Todo nuestro ser requiere que nos recreemos y movamos en armonía 
por lo que cada desbalance implica que nos aislamos más de la Luz que 
como fuerza motriz de este universo nos mueve a todos, con lo cual, hasta 
nuestro sistema inmunológico protector de nuestro ser, se afecta  

Lo importante es que dejemos de quejarnos de las enfermedades, de 
tratar de curarlas con químicos que en ocasiones solo nos convierten en 
adictos de estos fármacos y asumamos el reto de ver en ellas verdaderas 
bendiciones para poder por fin, escuchar la voz de nuestra conciencia 
que conectada a nuestra alma nos esta rogando para que nos demos una 
oportunidad de cambiar y sanar 
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Quienes hablan de la ley de la causa y el efecto, aseguran que si uno vive 
desde la experiencia de los efectos, simplemente se coloca en la posición 
de víctima, debido a que sentimos que no podemos hacer nada para con 
nuestra vida; mientras que si llevamos nuestra conciencia al norte de 
las causas, seguramente generaremos más cosas positivas, asumiremos 
nuestras responsabilidades y con ello dejaremos a un lado culpas y juicios 
para llegar al horizonte de los correctivos y las sabias decisiones 

Debe entonces estarnos quedando claro que la vejez es una verdadera 
bendición, a la cual no acceden desafortunadamente muchas personas, 
que por su falta de escucha y de conciencia, dejan este mundo antes de 
tiempo y con ello todas las lecciones que se requieren para conectarnos 
con el todo y reconectarnos con el Creador, que planeó un destino final 
diferente para todos, pero aquellos que no se integren a su Luz y energía, 
por sus propias decisiones, simplemente vivirán otras experiencias quizá 
ya no adornadas amorosamente por Él 

Toda etapa de la vida, como lo hemos venido reflexionando, nos aporta así 
algunos prefieran en estas apartarse del Creador. Y en la vejez empezamos 
a comprender a tiempo, afortunadamente que hay obstáculos, retos, 
problemas y hasta sueños e ilusiones diferentes para buscarle  

Por lo que los conflictos, desde dicha mirada son naturales y nos invitan 
a crecer y una vez superado el espacio de confrontación, a recibir más 
bendiciones y tener más claridad para guiar nuestras vidas  Por lo 
tanto, se hace necesario a diario revisar muy bien nuestras acciones y 
reacciones entendiendo que ambas, si son inconscientes se convierten en 
nuevos obstáculos, hasta que dejemos de fluir en sentimientos adversos 
acumulados por nuestras ignorancias y desconocimientos 

En todo caso, de una u otra forma se nos esta clamando porque logremos 
transformar esos estados de inconciencia, en donde cual salvajes, somos 
capaces de asesinarnos y con ellos incumplir los mandatos y preceptos 
del Creador  La misión que tenemos a medida que tomamos conciencia 
de lo que significa creer y el transformarnos nos lleva a que nos volvamos 
proactivos para que lo que antes evitábamos, porque lo veíamos como 
una pesada prueba, ahora lo aceptemos y hasta lo disfrutemos como una 
bendición para nuestro crecimiento 
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La misericordia divina, de la que tanto hemos hablado en estas páginas, 
no es solo para mirar con mayor benevolencia a los demás, sino también 
para dejar de auto flagelarnos por esos errores del pasado y darnos la 
oportunidad de vislumbrar allí todos los aprendizajes que eran necesarios 
y se nos dieron de una forma, así nosotros tuviéramos otras expectativas, 
con lo cual cada experiencia por traumática que parezca y que la queramos 
convertir, simplemente es una oportunidad de crecer y por ende una 
bendición, que solo debemos agradecerle al Creador, ya que a través de 
cada vivencia se nos despierta nuestra conciencia y empezamos a fluir en 
sus ondas de amor y en su espectro espiritual 

El Texto de Textos nos revela en Hebreos 1 3:

“el Creador, habiendo hablado muchas veces y de muchas maneras en otro 
tiempo a los padres por los profetas, 2en estos postreros días nos ha hablado 
por el Hijo, a quien constituyó heredero de todo, y por quien asimismo hizo 
el universo;  el cual, siendo el resplandor de su gloria, y la imagen misma 

de su sustancia, y quien sustenta todas las cosas con la palabra de su poder, 
habiendo efectuado la purificación de nuestros pecados por medio de sí mismo, 
se sentó a la diestra de la Majestad en las alturas, 4hecho tanto superior a los 

ángeles, cuanto heredó más excelente nombre que ellos”.

Así es como dentro del Árbol de la Vida y de lo que algunos estudiosos 
consideran el nivel Hod (VIII), del cual como ya lo dijimos extraemos 
el concepto de Gloria, aspiramos que dicho estadio nos reoriente a esa 
dimensión, que, sin ser literalmente conceptual, ya que supera el ámbito 
mental de nuestra inteligencia racional, debe motivarnos a la búsqueda de 
mejores definiciones e ilustraciones; de esas que quizá, poco comprendemos 
ahora, pero de las cuales necesitamos para retroalimentar nuestros días 

Tema en el que no profundizaremos más allá de reiterar que no hacemos 
parte de ese selecto grupo de eruditos y tampoco queremos especular 
demasiado sobre conceptos en los que no contamos con la profundidad 
suficiente, pero que traemos a la luz en pro de incentivar reflexiones más 
coherentes al respecto de nuestro árbol genealógico, sobre el cual estamos 
intentando se desprendan algunos destellos de las revelaciones divinas 
que tienen que ver con la sapiencia esa que llevada a nuestras realidades 
experimentamos, aunque a veces las convertimos en más confusiones sin 
sentido, producto tanto de un lenguaje exageradamente sesgado como de 
unos imaginarios que son tan limitantes como este 



502

Virsap

Lo que quiere decir que todo ese mundo de restricciones que va de lo 
físico a lo emocional, debe permitirnos llegar lentamente a un estado de 
conciencia y conocimiento mucho más estructurado, que nos haga más 
sapientes con respecto hacia dónde viramos nuestros días y con toda esa 
nueva mirada una resignificacion de lo que significa la Gloria de nuestro 
Creador 

Ya lo hemos dicho muchas veces, pero no nos cansaremos de reiterarlo, 
ya que para nuestro criterio somos fruto de una narración divina, la cual, 
partiendo de las 22 letras del alfabeto original hebreo, generó una serie de 
movimientos que permitieron dar luz a unos imaginarios que traducimos 
en objetos, los que proyectados a través de nuestras mentes parecen 
reales, tanto que, constituyeron el mundo actual en el que coexistimos, el 
cual solo tiene apartes de una dimensión divina de la que nos separamos 
voluntariamente al retroalimentarnos del árbol del conocimiento 

Pero lo interesante es que con nuestro alfabeto actual, producto de la 
confusión de las lenguas en Babel, que también contiene un número similar 
de letras para nuestros alfabetos y que se combinan de forma similar para 
construir nuestras cosas y realidades mentales y abstractas, reconstruimos 
apartes de esas imágenes originales, a las que milenariamente les hemos 
dado unos nombres, consolidando así nuestras coexistencias gracias a que 
intercambiamos información de todo tipo la que disfrazamos de lenguajes  

Por ello, seguimos embebidos en las confusiones de dicho abecedario a 
oscuras, sin iluminarnos realmente de la Palabra y por ende separados de 
lo divino, visionando en algunos momentos destellos de esa perspectiva 
creadora que nos permite si queremos recrearnos en su única verdad, esa 
alterna a la nuestra y que sin embargo no es engañosa ni ilusoria como la 
nuestra que depende incluso de la interpretación que cada quien le da 

Así que ese cúmulo de mentiras intencionales con las cuales se consolidó 
la realidad milenaria inconsciente de la que hoy depende buena parte de 
nuestros pensamientos y que es trazada por nuestro lenguaje, delimita no 
solo nuestros estados de conciencia sino nuestras interrelaciones  

Por lo tanto, si queremos algunos cambios en estas interacciones la tarea 
sigue siendo muy sencilla y para ello se hace necesario revisar el sentido 
que le damos a estas palabras y empezar, si es posible, no solo a darles 
otros significados sino ojalá a utilizar otro nuevo lenguaje más fraternal 
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y cercano al divino lógicamente con nuestros mismos sonidos, pero 
otorgándole otros significantes.

Reflexionar al respecto del sentido que le damos a nuestras palabras 
seguirá siendo nuestra diaria tarea y con esa labor intentar que la Luz del 
Creador, transformada en lenguaje cotidiano y comunicación, también 
cobre otro significado para darle unos nuevos imaginarios a nuestros días. 
No olvidemos que, a través del lenguaje, expresamos una realidad que es 
eminentemente teórica, narrativa, la cual no se relaciona directamente 
con esa verdad que implica la palabra Creadora, pero que nos da luces 
para reorientar nuestros días   

Alumbrar nuestro entendimiento, nos lleva a asimilar que nuestra realidad 
no se encuentra en nuestro ser exterior, razón de peso para comprender el 
por qué de ella sabemos tan poco al creer además que esta depende de una 
luz solar que refleja en nuestros ojos algo muy parcial de las sombras que 
nos rodean y de todo aquello que capturando de dicho reflejo identificamos 
de acuerdo a ese lenguaje milenario inconsciente programado 

Por lo tanto, esas denominaciones que consolidan nuestro lenguaje nos 
delimitan y enmarcan nuestras actuales realidades e incluso lo que a través 
de nuestra sesgada interpretación queremos expresar a través de ellas  Por 
lo tanto, aunque comprendamos esto, se hace necesario para comunicarnos 
y expresarnos mejor y de una forma distinta lograr unas nuevas formas 
lingüísticas, que siendo limitadas como nuestras palabras, nos lleven a otro 
nivel más espiritual en donde ojalá, dejemos de agredirnos para agradarnos 

El Texto de Textos nos revela en Santiago 2 19:

“Tú crees que el Creador es uno; bien haces. También los demonios creen, 
y tiemblan. 20¿Mas quieres saber, hombre vano, que la fe sin obras es muerta? 

21 ¿No fue justificado por las obras Abraham nuestro padre, cuando ofreció a 
su hijo Isaac sobre el altar? 22¿No ves que la fe actuó juntamente con sus obras, 

y que la fe se perfeccionó por las obras? 23Y se cumplió la Escritura que dice: 
Abraham creyó a Dios, y le fue contado por justicia, y fue llamado amigo del 

Creador.24 Vosotros veis, pues, que el hombre es justificado por las obras, y no 
solamente por la fe. 25 Asimismo también Rahab la ramera, ¿no fue justificada 

por obras, cuando recibió a los mensajeros y los envió por otro camino? 
26 Porque como el cuerpo sin espíritu está muerto, así también la fe sin obras 

está muerta”.
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Como nos estaremos dando cuenta, es bastante sencillo comprender 
que todo hace parte de un relato, y simplemente necesitamos asumir 
que nuestras palabras nos pueden revelar cambios que a su vez nos 
denoten que estamos más y más cerca de la Luz divina, gracias a que 
cada día asumiendo ese nuevo lenguaje empecemos a evitar quejarnos, 
reclamar, enjuiciar, maldecir, descalificar y promover cualquier tipo de 
resentimientos 

Como ya lo trabajamos en el capítulo anterior, se trata de denotar a 
través de una revisión de nuestras emociones, lo que nos puede estar 
afectando interiormente y con esas alertas evitar que estas se expresen 
con sus reacciones a través de los impulsos inconscientes que antes nos 
sofocaban, ese tipo de escalofriantes sensaciones, logrando al transformar 
nuestro lenguaje descifrar y evacuar todo aquello que se esconde detrás 
de esa emotividad irracional y así alcanzar a develar a través de nuestras 
nuevas palabras cotidianas otro tipo de interacciones ahora alineadas a 
nuestras búsquedas espirituales 

Sospechamos a esta altura del texto, que nuestro nuevo modelo de 
comunicación y sus mejoradas intenciones están canalizando también 
los mensajes que captura de lo exterior, de una forma más coherente y 
consecuente a nuestro nuevo modelo de vida enfocado en la Luz divina 
la cual incluso afectará directamente ahora nuestro campo emocional y 
nuestras inconciencias para que no exista más incoherencia entre lo que 
pensamos, sentimos, decimos y hacemos  

Quienes están entendiendo este contexto al respecto, intentarán a diario 
que sus oraciones también sean menos descriptivas y menos quejosas 
para que simplemente al conectarnos con el Creador fluya el lenguaje de 
la gratitud y el amor como vinculo perfecto y nuestras ondas cerebrales y 
espirituales entren en frecuencia con el mismo universo 

Lograr esa ampliación de nuestros canales de comunicación y del lenguaje 
que de ellos y a través de ellos fluye no es una propuesta exotérica ni 
positivista, como alguien podría estar pensando, sino que pretende 
alejarnos de tantas limitaciones finitas de nuestra actual forma de 
describir nuestros días desestructurado desde Babel, para encontrarnos 
con otro tipo de idioma que como el que se plasmó desde las 22 letras del 
alfabeto Hebreo original con su movilidad, cree y nos recree en la plenitud 
del Creador 
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Nuestro lenguaje es limitado y finito y no puede capturar ni lo ilimitado ni 
lo infinito de la creación, por lo que nuestra realidad imaginaria sesgada 
tampoco puede entender todo el universo manifestado a nuestro alrededor 
y solo vislumbra algunos destellos  

Así que, si estamos entendiendo bien lo aquí proyectado, debemos 
colocarnos en una posición de amplitud lingüística, mental y espiritual 
gracias a que estamos extrayendo esta, de la lectura cotidiana, de la 
Palabra del Creador, a través de la Biblia, asumiendo que si seguimos 
conceptualizando lo allí preceptuado a través de nuestras realidades 
limitadas, no solo percibimos restricciones de todo sentido, sino que 
además la interpretamos de tal manera que desviamos sus propósitos 
originales 

Se trata entonces de proyectar menos a través de expectativas para 
introyectar más gracias al contentamiento de agradecer por todo y por 
todos  

El Texto de Textos nos revela en I de Tesalonicenses 5 15:

“Mirad que ninguno pague a otro mal por mal; antes seguid siempre lo bueno 
unos para con otros, y para con todos. 16Estad siempre gozosos.

17Orad sin cesar. 18Dad gracias en todo, porque esta es la voluntad del Creador 
para con vosotros en Cristo Jesús. 19No apaguéis al Espíritu. 

20 No menospreciéis las profecías. 21 Examinadlo todo; retened lo bueno. 
22 Absteneos de toda especie de mal”.

A través de la diaria oración, esperamos vayamos a la vez alcanzando esa 
máxima correspondencia entre el sentido de lo que queremos expresar 
y las palabras que empleamos, para que exista una cierta comunicación 
más allá de lo que como humanos entendemos de ella que nos genere 
confianza entre nosotros y que, a su vez, como entes fragmentados, no 
sigamos cayendo dentro del sistema de nuestras contradicciones  

De allí que nuestro lenguaje debe ser para bien decir, para cualificar, 
para aportar y deba tener siempre un sentido conciliador y no como 
sucede regularmente producto de ese inconsciente milenario agreste de 
enfrentamiento, discordia y contradicción 
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El mundo del engaño, de la ilusión, de la mentira que solo nos ha conectado 
con la guerra y por lo tanto a la muerte, se debe principalmente a que nos 
hemos distanciado de usar palabras que contemplen esa paz celestial y 
que, siendo guiadas por esa intención superior, nos llenen de gloria, no de 
la que algunos especulan se gana cuando se triunfa en una batalla  Sino de 
la verdadera, esa que no puede construirse sobre el deterioro de nuestros 
próximos y que pertenece al Creador  

Y es que está demostrado, que todas nuestras subjetividades destruyen 
el sentido original de la Palabra del Creador, de la que nos perdemos 
porque nuestra inconciencia colectiva milenaria nos proyecta otra verdad, 
humana, la cual afortunadamente de alguna manera tiene una perspectiva, 
así sea lejana, de la única verdad  

La gloria divina de la que venimos hablando y que hace parte del paquete 
que adquirimos especialmente cuando llegamos a la sabia vejez, tiene 
que ayudarnos a buscar un estado de conciencia en donde los limites de 
nuestra finitud nos comuniquen con la creación.

La depresión, la que simplemente manifiesta nuestros deseos insatisfechos, 
es la mejor forma de entender que hemos perdido la comunicación con 
nosotros mismos y el Creador  Y es que en el fondo debemos reconocer 
que gracias a esas ilusiones nefastas, no tenemos nada claro al respecto 
de cómo consolidar ese estadio de conciencia, sino simplemente nos 
quedamos con deseos insatisfechos los cuales nos están desviando incluso 
de lo que sentimos debería ser nuestra alegría 

Anhelos que si los sabemos identificar nos denotaran que cuando son 
parcialmente satisfechos, percibimos como insatisfacción y búsqueda 
de nuevos satisfactores momentáneos, estado en el que nos quedamos 
todo el tiempo producto de apegos y al cual nos hemos acostumbrado 
desafortunadamente 

El Texto de Textos nos revela en Romanos 12 19:

“No os venguéis vosotros mismos, amados míos, sino dejad lugar a la ira del 
Creador; porque escrito está: Mía es la venganza, yo pagaré, dice el Señor. 

20 Así que, si tu enemigo tuviere hambre, dale de comer; si tuviere sed, 
dale de beber; pues haciendo esto, ascuas de fuego amontonarás sobre su 

cabeza.21 No seas vencido de lo malo, sino vence con el bien el mal”.
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Las explicaciones son muchas, pero las páginas pocas, por lo que la 
mejor recomendación seguirá siendo el dialogo, ese del cual tanto hemos 
insistido y que por su carencia nos ha llevado a convertirnos en adictos 
al no saberlo usar como herramienta de comunicación; soledad que nos 
ha conducido a que prefiramos vivir distraídos como seres que se asilan 
de sí mismos, como fruto de sus insatisfacciones, llegando a adherirnos a 
películas y juegos de toda índole, o sino a fármacos legales e ilegales, sexo, 
placeres y hasta a nada, con tal de no buscarnos a nosotros mismos como 
lo que somos  

Conócete a ti mismo, es y sigue siendo la gran invitación filosófica. Postura 
que solo nos denota que estamos coexistiendo en una profunda oscuridad 
que nos aferra a ese vacío interior existencial que, aunque conectamos 
momentáneamente con algunas luces, especialmente artificiales y de neón 
o incluso laser, en la búsqueda de algunos destellos de vida, solo nos genera 
más y nuevas confusiones con todos esos mal llamados placeres que nos 
hacen volver a recaer en busca de más satisfactores y alucinaciones que 
hacen que busquemos cada vez más altos rangos de estimulación externa 
en alucinógenos que solo nos provocan nuevas decepciones y desilusiones 

De allí que se diga que estamos llenos, pero de desesperanza, lo cual 
no solucionamos yéndonos de vacaciones o de momentos de relax y 
pesca o asistiendo a todo tipo de reuniones y cocteles con amigos con 
relaciones efímeras que ocupan nuestras mentes temporalmente pero 
que no logran aminorar nuestros pensamientos depresivos que siguen 
esclavizados a ilusiones futuras sin sentido en donde la comida, el sexo, 
la familia, la riqueza, el respeto, el éxito, el conocimiento, la suerte, la 
fama y el entretenimiento se convierten en visiones fantasmales que para 
nada nos sirven, aun vivenciando aquello que en nuestras expectativas 
considerábamos como situaciones ideales 

Y entre más distracciones inventamos más alejados nos sentimos de ese 
nuestro ser interior y de nuestras propias búsquedas trascendentes de 
vida, con lo cual solo nos absorbe más la oscuridad y vacío existencial de 
la desesperanza, esa que nos puede incitar al suicidio, al suponer que allí 
dejaremos de existir totalmente y por ende de sufrir  

Pero la solución es mas fácil y simplemente se requiere de ubicarnos en 
el verdadero propósito de esta vida: integrarnos a la creación, volvernos 
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a conectar al Creador  Así las cosas, aceptemos que este mundo es una 
especie de trampolín del cual tenemos que impulsarnos y ascender a la 
siguiente dimensión  Trascendencia que podemos percibir mientras 
vivimos en esta corporalidad y gracias a vincularnos más con el Creador a 
través de nuestra familia y todos los próximos con los cuales coexistimos 

Y aunque es probable que la vejez y la muerte nos sigan provocando 
miedos y zozobras, la respuesta no es ignorar esta etapa o solo quejarnos 
de la pérdida de integridad corporal y disminución de nuestra lucidez, 
sino aceptar que esas arrugas solo hacen más viejo el cuerpo, pero más 
iluminada el alma  Por eso debemos enfocarnos en los muchos momentos 
adicionales de vida que tenemos por delante en la eternidad 

Pero, como solamente vemos en ese paso a otra dimensión el final de 
esta vida, nuestros pensamientos y palabras limitadas nos llevan a que 
denigremos de esas épocas y de quienes las están vivenciando y tratemos 
a estos casi como inexistentes, cuando realmente deberíamos depender de 
sus existencias y experiencias  Aceptando que es la sabiduría de esta edad, 
Luz y que de ella necesitamos todos 

El Texto de Textos nos revela en Levítico 19 32:

“delante de las canas te levantarás, y honrarás el rostro del anciano, 
y de tu Creador tendrás temor. Yo Jehová”.

El concepto de vejez ha llegado en el día a día a convertirse en una palabra 
casi peyorativa que poco o nada tiene que ver con una realidad en donde, 
como el mismo vino, lo añejo se ha fermentado mejor y por ende adquiere 
un toque especial  Incluso, la etimología de anciano, que traduce que va 
adelante, nos debería servir para entender mejor esta cualidad que hace 
referencia no solo a la senectud o edad mayor, sino al rol de estas personas 
dentro de nuestra sociedad 

Esos abuelos necesitan entonces no solo de nuestra bondad, amor y 
misericordia, sino de toda nuestra atención y de que, cual discípulos, de 
su sabiduría nos posibilitemos aprender más de ellos, para que, en vez de 
tirarlos a una hamaca, nos impulsemos cual flechas, gracias al arco de sus 
conocimientos 
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Así que, en vez de quererlos cremar en vida, debemos embalsamar sus 
saberes y quemar mejor nuestros errores milenarios para que dejemos de 
vivir desesperados y sin esperanza y podamos vislumbrar ya no la lucecita 
que ilumina el iris de algunos jóvenes sino esa luz que se encuentra 
llamándonos desde los ojos de nuestros abuelos  Esta claro entonces que 
hay que incinerar son los errores y embalsamarlos, pero con la luz que 
arde desde el alma de los viejos  

Sí, todo tiene sentido si nos permitimos buscarlo; así que lo importante es 
dedicarnos a encontrar esos propósitos  

Si estamos tras la felicidad, ella no es algo hecho, sino que es el producto 
que proviene de nuestras sabias y propias acciones  Lo que quiere decir, 
que, si queremos cambiar el mundo con estas, lo cual no es una locura, 
ni una utopía sino cuestión de justicia, el primer paso es que nosotros 
nos transformemos ya que somos cual artistas, los dueños del pincel que 
deben colorear nuestros nuevos días 

Para rematar este capítulo, en donde nuestro árbol genealógico se 
debe preparar desde las próximas líneas a llevarnos a sanar todas esas 
circunstancias que seguimos calificando, cuando ellas nos invitan a 
cualificarnos, la siguiente tarea es revisar qué cosas nos cuesta cambiar, ya 
que no aprenderemos nada de la vida si creemos que todo debe funcionar 
así y que por lo tanto tenemos la razón todo el tiempo  

La propuesta que incluye un trabajo serio al respecto de entender el por qué 
algunas ideas, pensamientos y acciones especialmente que ejecutamos de 
forma inconsciente nos siguen causando estrés, tiene que llevarnos incluso 
a valorar la vida más y con ello todas las tareas que desempeñamos a diario, 
tanto que a partir de este momento las realizaremos con más amor, pasión, 
como si lo estuviéramos haciendo para el Creador y no por un pago 

Si alguien o algo dejó huellas en nosotros, entonces intentemos convertir 
estas en verdaderos objetivos de crecimiento, algo así como obras de arte 
de gratitud, donde aspiramos que quienes las quieran volver a pisar o a 
seguir, ya no perciban todos esos garabatos inconscientes que sofocaron 
tanto nuestros días caóticos 

Ya tenemos más claro que tras nuestros pensamientos, decisiones y 
conductas se ha consolidado lo que llamamos destino, así que se acabaron 
las excusas para seguir culpando a la suerte y al mismo Creador, por el 
contrario, es tiempo de crecer 
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Sí, aceptemos de alguna manera que tras la conducta de cada uno de 
nosotros se esconde aquello que algunos denominan el destino de todos   
Y una vez sintamos que las cosas fluyen desde una lógica distinta, entonces 
compartamos ese bienestar, ya que allí encontraremos deleite  Somos los 
dueños y señores de ese camino prediseñado del que podemos cambiar  
de rumbo así que nada ni nadie nos puede hacer daño, ya que somos 
nosotros los que nos dejamos afectar y peor aun, con nuestros prejuicios 
infectar  Si algo nos lastimó somos nosotros los responsables de ello y por 
ende también de sanarlo   

Desde esa mirada, asumamos la vejez con ahínco, entendiendo que en 
ese entonces compartiremos más con aquellos que no solo nos siguen la 
corriente, sino que nos quieren, admiran y hasta nos aumentan nuestra 
atención e intensión de vivir 

Pero si necesitamos milagros para ese cambio de pensamiento, entonces 
no esperemos que sea Jesucristo el que venga caminando sobre el agua 
para buscarnos, sino que démonos cuenta que Él se fue y desde entonces 
nos dijo, que el milagro más grande no es el caminar sobre el agua, sino 
sobre nuestro mundo en paz y dando amor 

Hay quienes nos aseguran que este es el último milenio, tiempo que de 
acuerdo a algunos estudiosos Él ha hecho un paréntesis histórico para 
que la iglesia predique el mensaje a todos los no judíos y que esos gentiles 
puedan entrar al cielo pese a que no fueron inicialmente los elegidos por el 
Padre  Por lo que debemos aprovechar que ese reino se acercó a nosotros 
a través de Jesucristo 

Otros, bajo esa mirada, esperan el rapto, pero llegue o no este, preparémonos 
hoy o quizá mañana, por tarde, para la muerte, esa que nos demostrará 
que no solo el Creador lo era todo, sino que lo significaba todo. Tanto que 
se contrajo de alguna forma inexplicable para que en su todo pudiéramos 
tener cabida y ahora, como fracciones espera nuestra transformación, la 
cual depende lógicamente de nuestras acciones voluntarias y conscientes 

El Texto de Textos nos revela en Marcos 10 27:

“Entonces Jesús, mirándolos, dijo: Para los hombres es imposible, mas para 
Dios, no; porque todas las cosas son posibles para el Creador.”
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SALMO 27

Jehová es mi luz y mi salvación; ¿de quién temeré?
Jehová es la fortaleza de mi vida; ¿de quién he de atemorizarme?

2 Cuando se juntaron contra mí los malignos, mis angustiadores y mis enemigos,
para comer mis carnes, ellos tropezaron y cayeron.

3 Aunque un ejército acampe contra mí,
No temerá mi corazón;

Aunque contra mí se levante guerra,
Yo estaré confiado.

4 Una cosa he demandado a Jehová, ésta buscaré;
Que esté yo en la casa de Jehová todos los días de mi vida,

Para contemplar la hermosura de Jehová, y para inquirir en su templo.
5 Porque él me esconderá en su tabernáculo en el día del mal;

Me ocultará en lo reservado de su morada;
Sobre una roca me pondrá en alto.

6 Luego levantará mi cabeza sobre mis enemigos que me rodean,
Y yo sacrificaré en su tabernáculo sacrificios de júbilo;

Cantaré y entonaré alabanzas a Jehová.
7 Oye, oh Jehová, mi voz con que a ti clamo;

Ten misericordia de mí, y respóndeme.
8 Mi corazón ha dicho de ti: Buscad mi rostro.

Tu rostro buscaré, oh Jehová;
9 No escondas tu rostro de mí.
No apartes con ira a tu siervo;

Mi ayuda has sido.

No me dejes ni me desampares, Dios de mi salvación.
10 Aunque mi padre y mi madre me dejaran,

 Con todo, Jehová me recogerá.
11 Enséñame, oh Jehová, tu camino,

Y guíame por senda de rectitud
A causa de mis enemigos.

12 No me entregues a la voluntad de mis enemigos;
Porque se han levantado contra mí testigos falsos, y los que respiran crueldad.

13 Hubiera yo desmayado, si no creyese que veré la bondad de Jehová
En la tierra de los vivientes.

14 Aguarda a Jehová;
Esfuérzate, y aliéntese tu corazón;

Sí, espera a Jehová.
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COPA

El Texto de Textos nos revela en Lucas 22 41:

“Y él se apartó de ellos a distancia como de un tiro de piedra; y puesto de 
rodillas oró, 42 diciendo: Padre, si quieres, pasa de mí esta copa; pero no se 

haga mi voluntad, sino la tuya”.

Hemos llegado a la copa de nuestro árbol genealógico y desde este texto 
gracias al penúltimo capítulo, debemos ver nuestra gráfica y vida desde las 
alturas  Esa copa, que para algunos representa un símbolo cósmico y para 
otros significa el huevo del mundo cortado en dos mitades; unas copas 
opuestas: la del cielo que es la imagen de la bóveda y la de la tierra que es 
la imagen de la copa receptora 

Perspectivas e imaginarios que también se pueden comprender desde 
otros enfoques: el del vaso de la abundancia y el del vaso que contiene 
el brebaje de la inmortalidad por ejemplo, en donde dichas visiones han 
llevado a algunos desde una lógica quizá opuesta a comparar a menudo 
esta copa con el simple seno maternal productor de leche, o sea el concepto 
de cómo nos debemos retroalimentar naturalmente en este mundo 

Mirada que con un poco mas de profundidad lleva a decirnos que la copa 
no es solo un recipiente de culto por excelencia que sirve como depósito 
de ofrendas y de libaciones en los sacrificios, sino que a la vez permite 
recoger líquidos que, además del vino según ciertas tradiciones  bebieron 
algunas deidades para recibir su santo grial  Incluso como creyentes, 
podemos comparar la copa con el rito de la sangre de Cristo en el Cáliz 
eucarístico; mientras otros entenderán el soma de los dioses hindúes o la 
ambrosía de los dioses del Olimpo 

Cada signo, símbolo e imagen puede llevar históricamente a cientos de 
interpretaciones que consolidadas con mitos difundidas a través de nuestra 
académica producto del pensamiento greco romano nos hablan del agua, 
del dios griego Hermes, encerrada en el Vaso del Arte a partir de la cual los 
alquimistas obtenían la piedra filosofal; transmutación de viles metales a 
oro y que muchos consideran es el peregrinaje del alma hacia la Luz 

Desde esa perspectiva esperamos que nuestra copa, tanto la de nuestro 
árbol como esta simbólica, contenga esa sangre (principio de vida) que 



513

Mi Árbol Genea…Ilógico

mueve nuestro corazón, nos invite a ejercer nuestra soberanía y desde esa 
mirada recordarnos a diario que somos parte para no sentirnos mas aparte  

Santo Grial que viéndolo desde la perspectiva de Cristo debe ser nuestro 
signo articulador ya que como copa de soberanía podemos asimilar al vaso 
profundo o recipiente que contiene la Luz divina, para encontrar a través 
de esa imagen y esa nueva simbología nuestra armonía espiritual y con 
esa visión ascendamos hacia la santidad, esa que requiere de una absoluta 
pureza de corazón para que a través de dicho proceso podamos trascender 

Fijemos nuestra mirada en esa copa que contiene la sangre del cordero y 
que significó nuestra salvación y con ella hagamos un paralelo con la copa 
de nuestro árbol genealógico traslapándole con el Árbol de la Vida para 
que cada nueva reflexión personal al respecto de ese más allá, nos otorgue 
quizá otra lógica espiritual que implicará que aquello que no conocíamos 
o que estaba oculto saldrá a la luz  Lo que quiere decir que desde nuestras 
individualidades intentaremos buscar que los efectos de sabernos eternos 
nos aporten sus diarias consecuencias para que nuestro aquí y nuestro 
ahora, empiece a tener unas connotaciones diferentes 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 6 14:

“porque si perdonáis a los hombres sus ofensas, os perdonará también a 
vosotros vuestro Padre celestial; 15 mas si no perdonáis a los hombres sus 

ofensas, tampoco vuestro Padre os perdonará vuestras ofensas”.

Es común que se entienda que quienes trascendemos o traspasamos 
ciertos limites bajo las motivaciones que provocan estas nuevas 
reflexiones, busquemos algo más allá del mundo mercantil comercial 
que hoy percibimos como natural y empecemos así a darle una verdadera 
importancia a lo esencial, alejándonos de lo que a diario nos imponen 
nuestras costumbres sociales 

Tenemos claro que somos un alma que desde ese mundo espiritual esta 
viviendo una experiencia corporal y que este, que percibimos como 
nuestro vehículo transitorio no puede estar desconectado del Creador, 
lo que hace que debamos vivir esta vida terrenal en continua apertura 
hacia una unidad de la cual nos fragmentamos y por la que tenemos que 
trabajar a cada instante como nuestra gran oportunidad que se nos da 
para re encontrarnos con Él 
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Cual orugas, estamos prestos a salir de nuestro cascaron corporal en algún 
momento y renacer a nuestro estado original, el cual como dichas mariposas 
transformadas nos permitirá volar y mostrar nuestro esplendor en el Edén 

Así que sin importar nuestra edad cronológica o ese estigma social que 
nos lleva a trascender tras un nombre o el inscribirnos en los libros de 
la historia, permitámonos intentar acceder a esa sabiduría de vida que 
se traduce en conectar cuerpo, mente, alma al Espíritu del Creador para 
poder así en verdad ascender a nuestro estadio original 

La idea es la de seguir cultivando nuestra esencia más allá de aquella 
visión social postmoderna o de postverdad, que no es otra cosa que una 
mentira que quiere generalizarse oponiéndose incluso a lo evidente y 
lógico, y en donde la misma vida se ve como algo sin sentido o un castigo, 
el cual ya nadie parece querer soportar debido a que hay una especie de 
decadencia física y mental que cogobierna este mundo comercial 

Más, lo cierto es que deberíamos entender todos nuestros días como una 
oportunidad hacia la preparación de una vida eterna que no debe esperarse 
en un futuro incierto que solo se dará gracias a ese paso hacia la otra vida, 
sino que debe experimentarse desde este aquí y ahora 

Desde esta mirada es que anhelamos abordar las siguientes líneas de 
nuestro árbol genealógico, con la revisión ya no solo de nuestros ancestros 
y familiares y todas esas vivencias que nos aportaron o están aportando, 
sino ahora teniendo en cuenta más nuestros errores cotidianos  Revisión 
profunda que debe desentrañar esos dilemas que nos cuesta reconocer, 
pero que nuestra conciencia nos reitera en ocasiones que están allí y 
que deben ser no solo reconocidos, corregidos, enmendados sino a la 
vez trabajados desde nuestro ser interior con más énfasis, para lograr el 
crecimiento del que estamos dando cuenta en estas líneas 

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 16 31:

“la cabeza canosa es corona de gloria, y se encuentra en el camino 
de la justicia”.

Reflexiones, más en ese día a día, para colocarle a nuestras nuevas visiones 
existenciales una serie de motivaciones y acciones diarias transformadoras 
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con las cuales vamos a intentar reemplazar esos hábitos milenarios o 
actitudes inconscientes que ya reconocimos como erradas perspectivas de 
vida tanto que les encontramos sus procedencias genéticas 

Y es que a medida que logremos identificar los efectos interiores que vamos 
reconociendo en nuestro ser cuando dicho pensamiento, palabra o acción 
incorrecta se da, así como el impulso nervioso que genera y que ya incluso 
sabemos cuándo se enfatiza más emocionalmente, también empezaremos 
a sospechar que podríamos considerar otra mirada de la realidad con 
nuevos imaginarios en donde incluso minimicemos los efectos interiores 
y exteriores de la misma; y con ello no solo no seguir afectando a nuestros 
seres cercanos sino a todas las personas con que cohabitamos a diario en 
nuestros espacios sociales 

Tomar por ejemplo esos impulsos de rabia que aparecen como de la nada y 
nos llevan no solo a molestarnos con los demás sino con nosotros mismos 
y que regularmente nos inducen a agredir verbalmente a otros “porque 
sí”, magnificando incluso algún error que supusimos pudieron tener 
estos, es quizá el más reiterado de los síntomas sociales que acometemos 
las personas y que vale la pena analizar profundamente dentro de nuestro 
nuevo listado trascendente que aquí estamos proponiendo, entendiendo 
que no es una rabia porque sí o porque lo demás me la sacan, aun cuando 
yo no quiero, sino que allí hay toda una serie de insumos reflexivos para 
analizar si nos estamos proponiendo alcanzar cambios, que además nos 
deben generar nuevos comportamientos 

Dicha lista con nuevos hábitos, pensamientos, palabras, acciones u omisiones, 
nos deben llevar cada vez más a una profunda reflexión al respecto de por qué 
nos cuesta tanto reconocer nuestros errores, al punto que se los achacamos 
a los demás en vez de asumirlos como lo que son: propios 

Bien se dice que para pelear se necesitan dos y quizá necesitemos de 
mayor tolerancia  Además, debemos visionar que, aunque nuestros seres 
cercanos intenten aceptarnos así y en algunos casos nos soporten, tanto 
que siguen conviviendo con nosotros, ello no es lo ideal ya que hemos 
entendido que no es sano ni amoroso hacer sentir mal o lastimar a los 
demás por este tipo de cosas 

Esos no son comportamientos correctos, lo que quiere decir que hay que 
dejar de endilgar estos malos humores, por ejemplo, a actos de los demás 
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y reconocerlos como lo que son, llamados de atención propios al respecto 
de situaciones que debemos sanar para crecer y trascender desde nuestro 
interior 

Seguirlos viendo como ajenos y descalificando a otros seres humanos 
por ese tipo de errores, que cual efecto espejo son solo el reflejo de algo 
que está provocando caos en nuestros seres interiores y proyectándose 
a diario hacia otros, es quizá el primer gran cambio que ya debemos 
estar colocando en acción el cual  debe llevarnos también a proponernos 
nuevas actitudes para dejar de juzgar, culpar o señalar y permitirnos 
más bien cualificarnos como individuos, de tal forma, que favorezcamos 
integralmente al grupo de seres con los que convivimos, gracias a todo 
lo que nos esta aconteciendo y que va en pro de nuestro  crecimiento 
conjunto 

Como esperamos que lo hayamos entendido luego de tantas reiteraciones 
en los capítulos anteriores, este tipo de herencias comportamentales y 
actitudinales erradas, se disparan inconscientemente gracias a nuestro 
sistema nervioso y hacen que, en ocasiones, por ejemplo, seamos tan 
imprudentes que nos cueste entenderlo e incluso tan groseros y grotescos 
que encontremos cualquier excusa para justificar lo que no tiene si quiera 
explicación: agredir a otra persona 

Para esos casos se tratará más de empezar a controlar nuestra lengua y 
con ejercicios de silencio intentar que cuando se abra nuestra boca sea 
para bien decir las existencias de los demás 

Ya tenemos claro que nuestras herencias son más que económicas y que 
incluso algunas de estas no son tan dignas de recibir, pero están allí y si se 
nos legaron a través de nuestras costumbres o hasta ADN deben cumplir 
un propósito trascendente y transformador 

Por lo que gracias a que ya hemos comprendido que nuestro Creador 
nos invita a alimentarnos del Árbol de la Vida y no de nuestros descono
cimientos, aspiramos que asumamos la transformación de todo aquello 
que antes calificamos incluso como normal por lo que dejaremos de 
contra argumentar que así somos, que así han sido nuestros ancestros y 
así moriremos y, por lo tanto, quien quiera aceptarnos y vivir con nosotros 
debe aguantarse este tipo de comportamientos enfermizos 
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Con el nuevo listado que estamos elaborando y que lógicamente debe 
acompañar el gráfico del árbol personal ya que a partir de él iremos  
denotando nuestro crecimiento entenderemos que no todo es como lo 
suponíamos y que además hay que cambiar esas creencias y absolutismos 
ya que todos estamos en la obligación de crecer y reconectarnos a nuestro 
estado espiritual, lo cual significa trabajar con nuestros mejores dones 
para lograr un bienestar general que parte de nuestra armonía interior 

Lo que se traduce en que debemos proponernos pequeños cambios 
cotidianos que una vez los perpetuemos en nuestro diario devenir como 
continuos actos gratos, nos permitirán esos logros de convivencia que 
quizá algún día descalificábamos por utópicos.

El Texto de Textos nos revela en Efesios 5 3:

“Pero que la inmoralidad, y toda impureza o avaricia, ni siquiera se 
mencionen entre vosotros, como corresponde a los santos”.

Desde que planteamos los argumentos de este texto hemos dejado claro 
que nuestra única fuente de vida e inspiración es el Creador y que dicho 
potencial para generar lo que reconocemos como nuestra realidad es tan 
solo una parte de otra extensión de su deidad, esa que se nos otorgó no 
solo por ser sus hijos, por lo tanto a su imagen y semejanza  lo que hace 
que contemos con un libre albedrio y además otros dones en los que se 
incluye el procrear 

Acto que poco comprendemos pero que al derivarse de lo volitivo implica 
una inmensa responsabilidad que debemos aprender a coordinar  No 
olvidemos desde esa lógica que en este listado de trascendencia que 
estamos reelaborando y que tiene que revisar también buena parte de 
nuestros conflictos como pareja debemos asumir el replantearnos una 
serie de hábitos que ya entendimos van en contra de los postulados y 
preceptos Bíblicos 

Si nos enfocamos en todo lo que representa esa energía creadora y Divina 
en nosotros, y asumimos el trascendental rol de la mujer más allá de 
lo sexual, entenderemos que ese género femenino tiene ese exclusivo 
potencial de ser receptoras de esa Luz divina, la cual luego se transforma 
a través de ellas en vehículo de vida y más adelante en formadoras de esa 
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una nueva luz en este mundo, postura que debe permitirnos comprender 
mejor que una vez esa energía en potencia no es usada, debe desecharse 
pero no de cualquier forma ya que al ella quedar vacía de esta por no haber 
sido fecundada, se hace impura con esa sangre que debe ser canalizada hacia 
otro espacio, purificación que hace el mismo cuerpo con la ayuda de una 
fuente natural lo cual no tiene nada que ver con descalificar a esas damas 
como malditas como se pudiera mal interpretar algún versículo Bíblico, 
sino simplemente se trata de asumir que ese ser debe purificarse para que 
nuevamente este presta a cumplir su función de ser dadoras de vida 

Para intentar comprender un poco más lo incomprensible debido a 
nuestro limitado, sesgado e incoherente lenguaje social, se dice por 
ejemplo que el máximo nivel de impureza lo tiene un cadáver humano  
Cuerpo material que no solo pierde ese máximo potencial de ser vida, 
sino que debido a su nueva desconexión aun mayor con la creación se 
separa de todas esas energías que proporciona el alma y que se dispersan, 
al punto que hay quienes creen que la putrefacción que se da desde el 
momento que la sangre deja de circular en ese cuerpo y que físicamente 
explica que cientos de parásitos consuman dicha carne  Lectura que 
hace que algunos visionen a seres caídos que con sus almas en pena o 
espíritus endemoniados si así les queremos llamar, busquen algo de dicha 
Luz acercándose al cuerpo inerte con el anhelo de tomar apartes de esos 
destellos que se están desprendiendo 

Visión que en otras creencias hace referencia a las ánimas del purgatorio 
y otra serie de reflexiones que solo tocamos aquí para que podamos 
contextualizar mejor todo lo que significa nuestra capacidad de crear vida, 
recrearnos en ella y procrearla en otros seres humanos 

Por lo que si valoramos nuestra sangre y lo que ella conduce y adicional
mente entendemos que ese ADN se vincula con nuestro sistema sexual 
y reproductivo en alguna parte y en algún momento y que gracias a 
ello procreamos vida que es dada por el único Dador de ella, entonces 
completaremos la reflexión entendiendo que cada relación sexual debería 
ser todo un acto sacro 

Lo cierto es que la impureza, esa que podemos entender de mejor forma 
cuando reflexionamos en la menstruación de la mujer y que significa que 
tiene la capacidad de regenerarse para disponerse nuevamente a esperar la 
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llegada de un nuevo ser a este mundo, nos permitiría comprender también 
para el caso de los hombres el por qué, cómo y cuando allegarnos a ellas lo 
que no debe ser solo un acto pasional sino algo consciente y con amor 

El hecho que vayamos perdiendo esta capacidad al igual que sucede con 
nuestras vidas terrenales solo nos reconfirma como la famosa menopausia 
femenina o andropausia masculina, que en términos espirituales explica 
también que el alma se debe re iluminar al reconectarse con la esencia 
divina para trascender ya que el cuerpo vuelve al polvo, por lo que no 
debemos desperdiciar nuestra energía que revestida de luz nos proyecta 
nuestras potencialidades  Mientras seguimos distraídos en pequeñeces 
que incluso deterioran es el buen funcionamiento de nuestro cuerpo, lo 
que se refleja en que convirtamos esas etapas de vida en más episodios 
traumáticos  Máxime en el caso de ellas cuando esa pugna interna con 
su feminidad se ha perpetuado históricamente producto de un machismo 
salvaje que las sigue confundiendo y agrediendo  

La vida misma tiene ciclos y es lógico que hagamos parte de procesos, así 
que por ejemplo el mismo lapso de cada ciclo menstrual nos demuestra que 
hay momentos en que la relación puede ser más íntima y por ende hay que 
saber preparar esos instantes, en donde también se alimenta y fortalece 
la pareja, busquemos entonces con estos y otros nuevos conceptos el 
alejarnos de esas tensiones marcadas por pasiones lujuriosas sin sentido, 
que poco o nada ayudan a fortificar el vínculo como parejas. 

Los mismos senos en forma de copa nos deberían incitar más a pensar en 
cómo la vida nos alimenta que en otros placeres  Así que quienes consideran 
que lo prohibido es lo que nos seduce más, deben revisar que dicho tipo de 
motivaciones solo denotan su lejanía con respecto al mismo Creador  

La trascendencia tiene que ver con estos y otros tantos aspectos por lo 
cual estamos llamados a buscar la pureza replanteándonos la forma como 
degustamos de la vida siendo mas ordenados, respetuosos, valorando 
así el gran ecosistema dentro del cual se nos dieron unos preceptos y 
mandatos que aunque están allí en la Biblia, algunas personas consideran 
obsoletos, simplemente porque en su búsqueda de no tener limites o de 
crear excepciones para sus propios malos hábitos, no reconocemos que lo 
que realmente esta sucediendo es que estamos lejos de la luz del Creador 
y su guía 
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Probablemente por ello enfermedades como el cáncer de útero, de mama 
y tantos otros llamados de atención proliferen hoy por hoy en las mujeres 
y el de próstata en los hombres  Incluso algunos aducen ello como fruto 
de la promiscuidad  Siendo necesario una vez estos nos llaman la atención 
largos procesos de mejoría física que se hacen más que complejos, debido 
a que no se entienden desde su esencia espiritual real 

Son temas que nos recuerdan nuestra ilógicas formas de ver la vida y el 
cómo desperdiciamos nuestras energías y la necesidad de entender que 
somos Luz lo que implica no dejarnos apagar ni opacar, lo que traducido 
al campo femenino nos vuelve y recuerda que ellas contienen más de 
esa Luz divina y por ello cuentan con ese recipiente que representado 
gráficamente en su Vulva sirve de canal para que desde esa copa florezca 
la vida con cada ser que llega a este mundo  

El Texto de Textos nos revela en Job 12 11:

“Ciertamente el oído distingue las palabras, y el paladar gusta las viandas. 
12 En los ancianos está la ciencia, y en la larga edad la inteligencia. 13 Con el 

Creador está la sabiduría y el poder; suyo es el consejo y la inteligencia”.

La sabiduría o sapiencia, si así la queremos comprender, no puede verse 
como un conjunto de conocimientos sueltos sino como insumos que deben 
colocarse en práctica en el diario actuar, donde gracias a esos nuevos 
saberes que iluminan ahora nuestros seres, buscamos coexistir en armonía 
con nosotros y los demás  Lo que quiere decir que seguir acumulando 
equivocaciones, malestares y confrontaciones no tiene nada de coherente, 
menos cuando el cercano paso hacia el otro lado, nos esta invitando a 
que hagamos transformaciones urgentes que significan fraternidad, paz y 
servicio para con los otros 

Todo nos indica una revisión exhaustiva y total, incluso al respecto de la 
forma como seguimos percibiendo nuestra sexualidad, esa que nos denota 
en algunos adultos mayores una transformación casi que radical que ciertas 
personas no aceptan recurriendo a todo tipo de drogas químicas que con sus 
efectos secundarios solo les sirven para alejarse cada vez más del verdadero 
significado de compartir con su pareja como a la vez desatender el llamado 
de la Creación a que vivamos cada momento, tanto que aceptemos lo que 



521

Mi Árbol Genea…Ilógico

es la verdadera unidad espiritual e incluso el verdadero amor trascendente  
Tema que trabajamos con mayor profundidad en nuestro Texto de la 
colección Solo para Soñadores: el Amor es Otra Cosa 

El punto es que debemos empezar a leer con otras entonaciones, que cual 
partituras musicales nos denotan que una sinfónica se construye gracias a la 
suma de pequeños sonidos lo que nos advierte la misma Biblia cuando nos 
habla de ser parte de y lograr que nuestros actos aporten en vez de apartar 

Hagamos los altos que sean necesarios y revisémonos hasta entender 
nuestros actos puros e impuros, gracias a que por ejemplo, ahora sabemos 
que la mal entendida menstruación de las mujeres es parte de un don que 
se pierde al no ser más necesaria esa limpieza periódica ya que ellas dejan 
de ser aptas para procrear vida, tarea temporal que no tiene nada que 
ver con el compartir sexual con sus esposos, como otra confirmación que 
todo cumple un ciclo y todos tenemos un tiempo para lograr que nuestras 
responsabilidades terrenales nos sirvan de aprendizaje y crecimiento   

Todo cambia, todo se trasforma lo que denota que nuestros roles en este 
mundo también y que desde esa mirada no es que dejemos de ser útiles, 
sino que estamos llamados a otras labores para las que antes tal vez no nos 
imaginábamos servíamos  

Queremos mantenernos en la línea de pensamiento en que hay muchas 
cosas por cambiar y en esa lista de temas sociales el rol y maltrato que 
dentro de esa visión le hemos dado a las mujeres implica la urgencia de 
trasformación esa macabra histórica visión  Se trata de reconocer entre 
muchas malas interpretaciones conscientes e inconscientes al respecto 
de cientos de indicaciones divinas, equivocaciones que nos han llevado 
a desviarnos de ese rol verdadero que cada ser humano debe cumplir y 
que para el caso de las mujeres implica dentro de nuestras comunidades 
el guiar, lo que algunas abuelas y abuelos obvian al suponer que les falta 
paciencia y hasta sapiencia para con esas nuevas generaciones    

Desde el concepto Bíblico, se nos invita siempre a vivir en armonía y a 
trabajar juntos en todos esos campos en donde la paciencia y la prudencia 
nos guían de mejor forma  Enseñanzas en las que nuestros cuerpos también 
nos aleccionan de cientos de formas que aunque pueden marcar el final 
de una etapa también nos demuestran que es el momento de empezar con 
otras a través de las cuales siempre podemos ser más luz   
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Propuestas que algunas personas reinterpretan incorrectamente llevando 
ello a ritos y mitos que poco nos aportan y a contextos que están fuera, 
incluso de una sana lógica la cual nos indica realmente, que estamos 
llamados a purificarnos lo cual incluso hacemos con nuestro ser a diario 
cuando nos bañamos, desapegándonos de todo aquello que sin ser propio 
de nuestra naturaleza se adhiere y nos aleja más del Creador   

Imaginario que traducido al campo de nuestras cotidianidades, en 
donde degustamos de diferentes ritmos musicales, nos denota cómo un 
sonido puede llenarse de ruidos o suciedades que deben en el estudio de 
grabación ser ecualizadas, para lograr la fidelidad del mismo limpiándole 
de sus impurezas 

Analogía que hemos usado de ejemplo, y que como otras tantas cosas 
nos debe llevar a revisar que todos debemos cumplir un rol y lograr 
transformaciones para luego crecer lo que también significa el limpiarnos 
de las impurezas que se nos adhieren especialmente cuando vemos 
nuestros días y circunstancias, como situaciones, como castigos en vez 
de entenderlas como actos de mejoramiento o purificación, donde se nos 
llama a renovarnos y estar prestos para ser útiles a los propósitos del 
Creador 

¡Debemos ser mas Luz! Recordemos que el concepto de pureza nos lleva 
a deducir que algo o alguien ya no contiene nada extraño o ajeno a su ser  
Por lo que una profunda reflexión guiados por el Espíritu Santo al respecto 
de estas y otras lecturas Bíblicas nos debe llevar a que encontremos un 
estrecho vínculo entre la vida y la pureza y por otra parte la muerte y la 
impureza 

Las mujeres al ser mayor Luz necesitan de más actos purificadores lo que 
no las hace impuras en su esencia, pero sí seres que, por ello, cual si fueran 
ropas blancas necesitan de más cuidados; todo ello, reinterpretando otros 
usos que debemos darle al termino limpieza  Desde esta nueva mirada  
los hombres que históricamente han sido guiados por conceptos errados 
y machistas deben en esos años seniles comprenderlas más, apoyarlas, 
complementarse con sus búsquedas y así ambos purificarse plenamente 
para las nuevas etapas que se vivirán en otra dimensión y bajo otras 
circunstancias 
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El Texto de Textos nos revela en Romanos 1 24:

 “Por consiguiente, el Creador los entregó a la impureza en la lujuria de sus 
corazones, de modo que deshonraron entre sí sus propios cuerpos”.

No estamos hablando ya de nuestros cuerpos físicos específicamente 
siendo nuestra obligación como lectores tratar de comprender estos 
conceptos desde una lógica mas general para integrarlos a sus vidas y 
todos los aspectos que componen nuestra armonía individual, no sólo 
para comprendernos más a nosotros y lo que nos acontece sino incluso 
para agradecer por todas esas cargas históricas que pesan sobre nuestros 
hombros y que nos han confundido desde que fuimos separados del 
paraíso  

Con estas nuevas opciones para comprendernos mejor debemos además 
ver cada cambio como una oportunidad de trascender dándole a cada 
relación y a nuestras propias vidas otros insumos mucho más espirituales 
que impliquen no solo crecimiento sino una mayor unidad con todos los 
seres con los que convivimos  

Así que entender la menstruación, la menopausia, la vejez, las impurezas y 
tantos otros términos que interpretamos de forma equivocada, despectiva 
y peyorativa desde otra lógica gracias a una relectura del Texto de Textos, 
es la invitación para poder reconectarnos a esa Energía Divina que nos 
devuelve a nuestro estadio original 

Proceso que a esta altura de la lectura nos esta remarcando todos esos 
aspectos que veníamos haciendo equivocadamente desde nuestras 
ignorancias y desconocimientos, esos que nos llevan a no captar el 
contraste que existe entre el potencial de vida máximo que se nos otorgó 
como hijos del Creador y la perdida de este, sino aceptamos su mensaje 
salvador 

No perdamos de vista que nuestras confusiones se deben a que no tenemos 
la capacidad de percibir la Luz divina producto de nuestra separación 
disfrazada de desinformaciones históricas y por ello manteniéndonos en 
el esquema de nuestras analogías estamos llamados a asimilar, que cuanto 
más fuerte brilla la luz solar o la artificial en nosotros y esta se refleja en 
algún objeto, tanto más difícil es ver ese objeto o lo que esta alrededor 
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Y es que incluso desde esa misma mirada podemos ir comprendiendo que 
la perdida natural de nuestra visión con el paso de los años, es una forma 
de invitarnos a que aminoremos los reflejos exteriores que nos da la luz 
del sol y aumentemos las proyecciones interiores que nos debe dar la Luz 
de nuestras almas que se deben reconectar al Espíritu del Creador, ese que 
esta allí con sus destellos, pese a que nosotros no les prestamos atención 

Estamos tan confundidos con nuestras existencias que manteniéndonos 
en el ejemplo que hemos venido desmenuzando, cada acto sexual como 
lo hemos venido exponiendo, implica un vínculo que es más que físico en 
donde sus potenciales de Crear se funden para que llegue una nueva vida, lo 
cual hemos transformado en un acto de bajeza e impureza, siendo necesario 
que el Creador como diseñador original nos re enseñe el cómo purificarnos 
de acuerdo a los momentos y circunstancias en que estemos envueltos 

El agua con la que limpiamos a diario nuestros entornos es el mejor 
insumo para entender que necesitamos purificarnos de los cientos de 
impurezas que nos rodean en esta dimensión desconectada, así que 
ha llegado el momento que como parejas o especialmente las mujeres 
asuman una reflexión más profunda al respecto del valor de su feminidad, 
se sientan orgullosas de ella y en oración y guiadas por el Espíritu Santo 
reciban como ya lo expresamos esa bendición mensual de purificarse con 
su menstruación o hasta de su menopausia para en el primer caso estar 
listas a recibir una nueva vida y que lo hagan como mejor consideren y en 
el segundo a transformarse en más espirituales 

O de lo contrario cada mes que se purifiquen incluso atendiendo los 
consejos Bíblicos que las llevaban a lavarse con el agua de lluvia en 
manantiales, los cuales tristemente hemos hoy llenado de nuestras 
putrefacciones no servirán sino para denotarles síntomas molestos que 
les alejan de su hermosa feminidad 

Hay tantas cosas por revisar y en las cuales nos reiteramos tras esas 
búsquedas que más que redundantes son resonantes y que además no 
solo son individuales sino colectivas a través de un inconsciente que se 
ha infectado histórica y socialmente con nuestras basuras y putrefacciones 
físicas, mentales y hasta espirituales que esperamos eso sí que quienes 
estén acompañándonos con la lectura de este texto entiendan lo grave 
de seguir llenando de desperdicios y desechos nuestras fuentes de agua y 
vida, contaminando nuestro aire y sobre todo nuestras mentes y espíritus 



525

Mi Árbol Genea…Ilógico

con nuestras maldades e impurezas, ya que con ello no solo estamos 
agrediendo la vida física, sino todo nuestro contexto espiritual y por lo tanto, 
aislándonos hasta de nosotros mismos desconectándonos mas de nuestra 
alma y con ello de la posibilidad de reintegrarnos al Espíritu del Creador y 
de todos esos dones que como hijos nos ha otorgado necesitando Él mismo 
corregirnos a diario para que nos reencontremos con lo trascendente  

El Texto de Textos nos revela en I de Tesalonicenses 4 7:

“Porque el Creador no nos ha llamado a impureza, sino a santificación”.

Sabernos pecadores e impuros no es descalificarnos como especie, sino 
simplemente cualificarnos para nuestro crecimiento y con esa visión 
enfocarnos para retornar a nuestro estadio original 

Bajo esa visión es que insistimos en la importancia de elaborar nuestra 
lista de errores e impurezas y de asumir nuestra diaria higiene física, 
mental y espiritual como lo que es: un acto de purificación espiritual 
para que el Creador y su Espíritu nos guie y nuestro ser cumpla así con la 
funcionalidad para la cual fue diseñado 

Se trata de auto corregirnos por lo que cada nueva reflexión que asumamos 
desde lo macro que afecta lo micro y viceversa debe tener implícita en 
el concepto de trascendencia la necesidad de purificarnos lo cual por 
ejemplo debemos hacer también con cada relación brindándonos la 
posibilidad de reencontrarnos con el dialogo y gracias al Espíritu Santo 
permitirnos que esas interacciones renazcan de nuevo a diario y con ellas 
espacios idóneos se proliferen para entendernos mejor y lograr así que 
todas esas infecciones, malestares, incluso abortos y aquello que nos 
haya desconectado de Él sea evacuado para podernos acercar nueva y 
correctamente al Creador 

Desde esa mirada por grande y compleja que nos parezca nuestra impureza 
esta debe entenderse siempre como una oportunidad de crecimiento 
que nos permite ingresar a una nueva etapa en donde gracias a nuestro 
reconocimiento del error, su corrección y sobre todo el acogernos a la 
lumínica misericordia divina nos acercamos más a Él  Lo que no denota 
que estamos acongojados por nuestros errores y prestos a no reiterarlos 
consiente y voluntariamente   
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Y como el mismo Creador sabe lo que necesitamos, incluso nos permite 
ya en la vejez que esas rutinas de pareja y el aburrimiento que antes y en 
algunos momentos se sofocaba un poco más con sexo, ahora nos proyecte 
la posibilidad de acercarnos mucho más como dos seres humanos 
aislados de tantos anhelos incoherentes a través del dialogo fraternal y 
la comprensión de la otra persona en otro tipo de contextos en donde 
realmente podemos complementarnos como seres humanos 

Apliquemos estos destellos de Luz divina que requerimos para la 
comprensión de nuestras vidas y que nos indican que esa inmersión en 
la mikve, como se le llama en Hebreo a dicho proceso, represente entre 
otras cosas, una especie de renacimiento personal diario 

Por lo tanto, el proceso de purificación del que hemos venido dando cuenta y 
para el cual tomamos como macro ejemplo el periodo menstrual femenino 
y adicionalmente las relaciones sexuales que en la vejez desembocarán en 
otro tipo de aceptación para nuestras corporalidades, más que un castigo 
nos denoten ese renacimiento en donde nuestros seres deben sumergirse 
totalmente, cual si fuera un diario bautismo, en esa energía Divina vital 
purificadora entendiéndose para ello que dicha motivación implica en su 
todo el sometimiento pleno a la voluntad del Creador 

El Texto de Textos nos revela en Juan 3 3:

“Respondió Jesús y le dijo: De cierto, de cierto te digo, que el que no naciere de 
nuevo, no puede ver el reino del Creador. 4 Nicodemo le dijo: ¿Cómo puede un 
hombre nacer siendo viejo? ¿Puede acaso entrar por segunda vez en el vientre 
de su madre, y nacer? 5 Respondió Jesús: De cierto, de cierto te digo, que el que 

no naciere de agua y del Espíritu, no puede entrar en el reino del Creador. 
6 Lo que es nacido de la carne, carne es; y lo que es nacido del Espíritu,

[a] espíritu es. 7 No te maravilles de que te dije: Os es necesario nacer de nuevo”.

Proceso similar que se hace en el caso del Bautismo de un creyente 
cristiano cuando imitando lo que Jesucristo nos enseño en el Jordán, al 
invitarnos a sumergirnos en esas aguas y encontrarnos con el Espíritu 
Santo para nacer de nuevo, se nos incita a una transformación real, 
propuesta que nos hace el mismo Creador a diario para purificarnos de 
las muchas impurezas, defectos, errores, contradicciones y malestares 
que nos desconectan de Él  
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Lo que llevado a un tema reflexivo implica que dejemos que el Espíritu Santo 
nos renueve, limpie y ayude a que tantas impurezas no sigan adhiriéndose 
a nuestros seres  Podríamos usar como analogía a quienes asisten a los 
famosos Spa los cuales están intentando acercarse a su manera a nuestro 
criterio un poco más distorsionada a estos conceptos purificadores. 

En todo caso podríamos reconocer en estos y otros rituales que se quedan 
quizá en los planos físicos o hasta mentales cuando debemos buscar 
realmente nuestra pureza espiritual que a su vez probablemente también 
nos traerá más salud física 

Con esto no estamos haciendo alusión a construir rituales de purificación. 
Pero si quizá a que aprovechemos cualquier espacio como la ducha diaria y 
allí le pidamos al Espíritu Santo no solo nos limpie, sino que nos purifique 
y renueve, petición en la que seguramente Él actuara para bendecirnos  
Otros lo harán simplemente con oraciones, por lo que cada quien deberá 
encontrar su propio camino purificador.

Nuestra invitación es simple: purificarnos; transformando esos hábitos, 
palabras, acciones y comportamientos que ya estamos calificando como 
espiritualmente impuros y que no solo se irán si nos sumergimos en agua, 
sino que implican un nacer nuevo cotidiano, en donde debemos dejar que 
nuestro jardinero divino pode nuestro árbol genealógico y a través de ese 
acto simbólico algunas ramas y hojas que probablemente puedan estar 
afectándonos e infectándonos ya no sigan haciendo parte de nuestros 
seres y de esa manera no solo reencontrarnos con nosotros mismos y 
lógicamente con la Luz de nuestro Creador 

Se tratará, siempre que ese proceso purificador nos ayude, a no seguir 
promoviendo rupturas, conflictos, divorcios, placeres impuros, promis
cuidad y tantas otras interacciones perversas que simplemente no nos 
permiten completar nuestros ciclos y niveles de vida espirituales  Los 
cuales se nos otorgan para desarrollar mejor nuestras relaciones de 
forma realmente armónica, alejándonos así de comprender que no hay 
condiciones mas favorables para recibir placer y llenar nuestros vacíos 
que intimando con nuestro Creador 

Quienes en sus hedonismos enfermizos promueven cualquier tipo de 
promiscuidad y hasta consideran que sus experimentos relacionados con 
el sexo no tienen nada que ver con sus lados ocultos, simplemente están 
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cavando sus propias tumbas siendo necesario que nosotros al recibir 
este tipo de destellos renovadores motivemos sus consciencias hasta que 
comprendan que cada existencia tiene que cumplir con unos propósitos y 
ser útiles a estos, ya que ello es el sentido de la vida 

Aspiramos eso sí, que hayamos logrado denotar en las líneas atrás expresadas 
que la recepción de placer no está prohibida en nuestro mundo y que incluso 
el Creador estableció para nuestra naturaleza este, pero con ciertos límites a 
los cuales incluso algunas creencias añaden más restricciones 

De lo que se trata es que atendamos las recomendaciones divinas a través 
de sus preceptos y mandatos y nos permitamos comprender que lo que 
está mal y es incorrecto, nos aleja, por lo que el proceso purificador y de 
acercamiento lleva en sí implícito una revelación de cómo debemos ser 
guiados hacia nuestro verdadero estado 

Insistiendo en las reflexiones personales aquí planteadas mantengamos 
entonces el énfasis en hacer lo correcto de lo cual nos habla nuestra propia 
conciencia y alejémonos cada vez más de hacer lo incorrecto e impuro, 
dejando de calificar dichas acciones como si fueran normales.

Si algo nos parece bueno, aun siendo malo, debemos revisar qué está 
pasando con nuestro propio sentido de bienestar y asumir la búsqueda de 
otra información, una más positiva que encontraremos en la Biblia y en el 
sometimiento a sus beneficios, preceptos que por lógica no solo implican 
acercarnos más y más al Creador sino también lograr una vida más sana, 
placentera, santa y fraternal 

El Texto de Textos nos revela en Gálatas 4 8:

“Ciertamente, en otro tiempo, no conociendo al Creador, servíais a los que 
por naturaleza no son dioses; 9 mas ahora, conociendo al Creador, o más bien, 
siendo conocidos por el Creador, ¿cómo es que os volvéis de nuevo a los débiles 

y pobres rudimentos, a los cuales os queréis volver a esclavizar? 
10 Guardáis los días, los meses, los tiempos y los años”.

Estamos inmersos en una dimensión ilusoria separada y por lo tanto 
plagada de impurezas y es nuestro deber no solo no dejarnos contagiar de 
estas, sino limpiarnos y corregir todo aquello que nos mantiene esclavos 
de estas a las cuales no siempre reconocemos como pecado 
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Dejemos entonces de juzgarnos y de condenarnos y entendamos que 
hay acciones inconscientes que nos cuesta restringir y más corregir, 
denotando con ello que debemos hacernos más conscientes de nuestras 
inconciencias  Ya que no se trata de asumir esas lecciones como un castigo 
sino más bien como un entrenamiento cotidiano guiados por la Luz del 
Creador lo que nos permite dejar de actuar como salvajes inanimados y 
empezar a fortalecer esa nuestra naturaleza divina que debe prevalecer 
sobre lo oscuro irracional 

Sabemos muy poco de nosotros mismos, del amor, de nuestra psicología, 
incluso de nuestras necesidades y satisfactores, por lo que seguirnos 
dejando guiar por algunas desinformaciones milenarias disfrazadas de 
deseos inconscientes e inconsecuentes, es lo menos razonable, ya que 
con ello solo estamos dejándonos plagar de impurezas concentradas en 
círculos oscuros que materialmente se benefician del establecimiento de 
ciertos parámetros para el control de la sociedad y de nuestras vidas 

Y aunque no vamos a criticar ni esas, ni otras restricciones artificiales de las 
cuales dependemos y que ciertamente nos contaminan con sus impurezas, 
esas que hemos establecido como búsquedas mercantiles y posibilidades 
sociales de vida, lo cierto es que esa nuestra historia milenaria del crimen 
y castigo, ha convertido nuestras vidas en un espectáculo grotesco que nos 
hace suponer que podemos convertir todo y a todos en nuestra propiedad 
personal, constituyendo sobre esa visión criterios de lo que esta bien o 
mal, alejándonos de los mandatos divinos y hasta oponiéndonos a ellos, 
con convencionalismos sociales que hacen que incluso lo antinatural lo 
disfracemos de natural y sano 

La historia de nuestra humanidad parece seguir siendo la misma pese al 
paso de miles de años; y aunque suponemos que la ciencia y la tecnología 
nos ha llevado a enormes niveles de desarrollo, lo cual no vamos a discutir, 
lo cierto es que seguimos coexistiendo en los más bajos estadios en un 
mundo animado impuro, que le pone precio a todo, pero le quita el valor 
a la vida, una dimensión en donde nuestra lealtad hacia el Creador nos 
sigue separando 

Pero como se trata de no entrar en juicios triviales, esperamos eso sí que 
nos propongamos un cambio, dejando de ser esas personas politeístas que 
creen en todo e idolatran hasta una estatua, para creerle al Único que nos 
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puede guiar y sacar de este subdesarrollo emocional que hemos cultivado 
históricamente 

En definitiva, hay que cambiar la mirada y reorientar todas esas reflexiones 
que hemos venido haciendo gracias a nuestro árbol genealógico y una vez 
identifiquemos nuestras impurezas debemos llevar estas a la revisión de 
todos esos hábitos y costumbres que en la actualidad afectan nuestras 
actuales existencias de tal forma, que nos arraiguemos, pero a nuestras 
verdaderas raíces espirituales, esas en donde necesitamos de nuestras 
parejas y de consolidar familias entregadas al Creador y sus mandatos 
para poder crecer y transcender 

Siendo esa fuerza divina la que controle nuestros seres consolidándose así 
nuevos acuerdos gracias a ella, unos que afecten nuestros comportamientos 
cotidianos para sacarnos de estos entornos artificiales impuros y ser 
guiados por el camino natural original, ese que nos lleva a evaluar nuestras 
propias vidas con otra escala de valores, una que ya no este condicionada 
por nuestras búsquedas abstractas, sino por una espiritualidad que poco 
o nada tiene que ver con esas percepciones de pertenencia, satisfacción o 
hedonismo que nos sofocan 

El Texto de Textos nos revela en Marcos 1 14:

“Después que Juan fue encarcelado, Jesús vino a Galilea predicando el 
evangelio del reino del Creador, 15 diciendo: El tiempo se ha cumplido, y el 

reino de Dios se ha acercado; arrepentíos, y creed en el evangelio”.

Si hay que transformarnos, permitámonos hacerlo hacia el Mundo Superior 
que se nos devela y con ello posibilitémonos el ubicarnos desde una 
perspectiva trascedente para que esa diaria Luz divina nos proporcione la 
única verdad; esa que es de tal magnitud que después de esto, no se puede 
actuar incorrectamente, porque cuando todo lo puro se nos proyecta, dicha 
fuerza coordina nuestra voluntad para que todas las nuevas acciones, palabras 
y pensamientos que han estado predeterminados a través de nuestro ADN a 
otra lógica, nos permita tomar las mejores decisiones y elecciones 

Hay unos transformadores verbales es cierto que combinados para 
construir nuestro lenguaje nos deben ayudar en esa ruta de cambio, por lo 
que se hace necesario que dejemos de seguirnos reiterando en una serie de 
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palabras, pensamientos, emociones, omisiones y acciones, que sabemos 
perjudiciales e inaceptables y abstengámonos de ellas, ya que lo irónico es 
que aun sabiendo que nos causan daño las seguimos promoviendo y hasta 
magnificando.

Comunicarnos con la vida es entrar en común, en comunidad y en 
comunión con el Creador por lo que si ella ha perdido su sentido, ello es 
otra razón de peso para el cambio y para asumir que nuestros egoísmos 
solo nos llevan a buscar más placeres materiales, pero a la vez a sentir 
menos satisfacción con estos, con lo que ese modelo de pensamiento nos 
quita el valor real de todo, ese que confundimos con un precio, porque 
nos cuesta comprender que lo verdadero solo necesita de nuestro aprecio 

No es gratuito que se presenten tantos casos de suicidio hoy por hoy, 
producto de una enorme lista de depresiones y decepciones que existen 
solo porque nuestros seres quieren liberarse, dejar de sentirse asfixiados 
por todas las impurezas que les contaminan 

Estado de reevaluación de valores de la vida que a su vez nos confronta, 
pero para el ejercicio que estamos haciendo, debe ser para bien, ya que los 
tsunamis que nos inundan no tienen nada que ver con las fuentes de agua 
viva que anhelamos y que reproducidas por estos entornos artificiales 
y los comportamientos que allí se derivan, nos denotan en medio de un 
nuevo mundo, cada vez más virtual, que solo nos estamos recreando en las 
mismas impurezas y que con ellas y sus virtuales ilusiones nos alejamos 
más de nuestra verdadera esencia y realidad espiritual 

Todos esos errores que estamos representando con nuestro listado de 
trascendencia aquí proyectado y que probablemente nos demuestran 
sobrepesos de todo tipo y sobrecargas innecesarias, nos deben servir para 
que estos válidos repasos que estamos haciendo se conviertan en reales 
transformaciones que ciertamente son urgentes  O de lo contrario, cuando 
lleguemos al momento de la muerte esas mal llamadas recriminaciones no 
servirán de nada, pues simplemente son efectos de nuestra acumulación 
de impurezas e incorrecciones las cuales contenían alarmas para que 
empezáramos a purificarnos y poder entrar limpios al reino de los cielos.

En nuestro texto Repasos de la Colección Solo para Soñadores, trabajamos 
algunas historias cortas que, a manera de parábolas, nos pueden servir 
para que todo aquello que nos ha venido afectando e infectando, ya no 
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nos altere, debido a que simplemente nos alertó  Diferencia sustancial 
semántica, que al ser atendida nos permite cambiar, mejorar y por lo 
tanto buscar esa armonía de vida que denominamos bienestar 

El Texto de Textos nos revela en I de Pedro 1 3:

“Bendito el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que según su grande 
misericordia nos hizo renacer para una esperanza viva, por la resurrección de 

Jesucristo de los muertos, 4 para una herencia incorruptible, incontaminada 
e inmarcesible, reservada en los cielos para vosotros, 5 que sois guardados 

por el poder del Creador mediante la fe, para alcanzar la salvación que está 
preparada para ser manifestada en el tiempo postrero”.

Anhelamos entonces que estas líneas y todo lo que a través de ellas 
hemos venido expresando no sean leídas desde una perspectiva mística 
o religiosa; tampoco exotérica, sino más bien con la apertura de mente y 
espíritu que como autores le hemos querido imprimir en la única visión 
de lograr que algunos de los destellos divinos aquí trascritos quizá de 
forma desordenada y poco precisa, puedan salir de estas letras y llenen las 
mentes y espíritus de quienes sin mayores prejuicios piensen que ciertos 
conceptos les aportarán a sus vidas 

Desde esa visión literaria hemos venido reiterando que la misma Biblia y las 
distintas revelaciones y manifestaciones del Creador, tienen sus misterios, 
pero estos los podemos apreciar mejor para darles otras perspectiva si nos 
alejamos un poco de esa ilógica y limitada mirada histórica que nos denota 
nuestro lenguaje finito y sesgado, ese que además se ha ido consolidando 
desde imaginarios impuros, lo que hace que todo lo relacionado con lo 
infinito, lo eterno, lo ilimitado, lo puro y los niveles superiores se haga un 
poco más difícil de comprender y de aceptar, máxime si la Fe, la oración y 
la guía del Espíritu Santo no son las que nos reorientan en estos caminos 
de Luz 

Luminosidad que hemos intentado identificar desde los destellos que 
nos ofrecen las veintidós letras del alfabeto original Hebreo trasferidos a 
nuestros lenguajes cotidianos que según los conceptos de algunos sabios a 
los que les hemos querido usurpar algunos de sus mensajes trascendentes, 
constituyen una especie de veintidós recipientes que simbólicamente 
reciben esta Luz divina y que con sus movimientos, producto de la Palabra 
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del Creador, dan vida a una realidad en la que estamos envueltos y de 
la que sospechamos muy pocas cosas pero nos recreamos consiente e 
inconscientemente en ella 

Bajo esa mirada hemos dicho que producto de esa narración y del 
movimiento de esas letras que luego se convirtieron de alguna manera en 
nuestro actual lenguaje se constituyó no solo lo que reconocemos como 
nuestro universo sino nuestra actual ilusoria realidad, a la cual, se cree, 
nuestro padre Adán le dio nombres gracias a los hologramas que apreciaba 
originalmente y con lo cual fusiono y combino nuestros imaginarios 
lingüísticos 

Denominaciones que se mantienen aun en todo lo que hace parte de 
nuestras ideas y pensamientos así les redefinamos con otros sonidos e 
imaginarios  Más lo importante es entender ya para el caso de nuestras 
transformaciones que todo ello es producto de este complejo proceso a 
través del cual hemos consolidado nuestras actuales experiencias 

Con ello esta narración a la que llamamos vida depende aquí y ahora 
de todos esos nombres, calificativos, imaginarios, sonidos, palabras, 
significados, vivencias, costumbres, en fin, de todo aquello con lo 
que describimos lo que reconocemos como nuestras realidades  
Conocimientos a los que históricamente les hemos ido sumando algunos 
descubrimientos de importancia que sin embargo en algunos casos hemos 
usado incorrectamente  Especialmente porque desde nuestra caída nos ha 
costado vernos como un todo y tras nuestras fragmentaciones queremos 
solo retroalimentar estas de forma egoísta y equivocada 

Bien se cree que todo lo vemos al revés y producto de esa información 
limitada, sesgada y finita es que percibimos lo que proyectamos a través de 
nuestro mundo exterior en el cual coexistimos producto de esa movilidad 
que se inicio con dichas letras, que, desde nuestro actual alfabeto 
confundido después de Babel, nos hacen que supongamos percibir y 
capturar de lo exterior solo lo que podemos reconocer gracias a dicho 
lenguaje finito, sesgado y limitado.

Cada palabra enseñada desde cuando vamos cobrando conciencia de 
esta realidad, en nuestra niñez, se constituye en una especie de fotografía 
mental a través de la cual recreamos lo que desde lo exterior se nos proyecta 
como real  Lo que implica que, aunque el panorama perceptivo pudiera ser 



534

Virsap

más amplio estamos sesgados por esta comunicación limitante que con 
sus imágenes estáticas a las cuales nosotros le damos un movimiento nos 
moldean unos contextos y entornos que con sus símbolos, significantes y 
significados dictaminan el modelo de pensamiento y por ende de vida que 
llevamos 

Si ya lo habíamos tocado en párrafos anteriores, pero esa nuestra pantalla 
interior nos lleva a recreamos en esas mismas imágenes proyectándoles 
como exteriores y desde nuestra sala de cine interna, nuestra alma 
le da cual si fueran películas a dichas cintas, unos sonidos y luces que 
construidos desde guiones que vamos interpretando nos llevan a suponer 
que estamos desempeñando un rol y así es como todo lo que percibimos 
como real lo deberíamos asumir simplemente como una visión proyectada 
en esa pantalla interior 

Explicación bastante profunda y hasta confusa, que seguramente cada 
lector debe digerir un poco más a fondo para intentar comprender por qué 
hemos insistido tanto en cada capítulo de este texto para que empecemos 
a cambiar nuestros hábitos y lenguaje pero atendiendo el profundo 
significado que le damos a esas palabras que expresamos a diario casi que 
inconscientemente, con lo cual anhelamos que el listado de errores propios 
que estamos reflexionando en este capítulo, nos incite a dejar de usar ciertas 
expresiones que debemos descubrir que son altamente dañinas incluso para 
nuestra estima 

Y con todo esto posibilitar retroalimentarnos gracias a esa nueva comuni
cación con el mismo todo para que nuestros entornos disfruten de mejores 
diálogos en donde la fraternidad, la convivencia, el servicio y otra serie de 
valores nos integren en vez se seguirnos separando 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 6 22:

“La lámpara del cuerpo es el ojo; así que, si tu ojo es bueno, todo tu cuerpo 
estará lleno de luz; 23 pero si tu ojo es maligno, todo tu cuerpo estará en 

tinieblas. Así que, si la luz que en ti hay es tinieblas, ¿cuántas no serán las 
mismas tinieblas?”

Incluso, si volvemos a fijar nuestra mirada en el gráfico de nuestro 
frondoso árbol genealógico, nos debemos estar demostrando a través de él 
que no vale la pena seguir sembrando semillas con sentimientos adversos 
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y pensamientos negativos y reactivos cuando tenemos la posibilidad de 
tratarnos bien y gracias a ese reencuentro diario y amoroso con nosotros 
y los demás es que debemos estar dispuestos continuamente a darle un 
nuevo y mejor sentido a nuestras coexistencias 

El amor como vinculo perfecto es purificador, sanador y por lo tanto 
la mejor postura que podemos asumir para adentrarnos en esta visión 
trascendente  Seguir dejando que el velo que nos separa hasta de nosotros 
mismos sea el que nos oculte esa hermosa realidad que solo necesita 
que nos dejemos guiar por la Luz del amor del Creador, es no solo algo 
contradictorio, sino a la vez inconsecuente con nuestros deseos más 
íntimos que propenden por la paz y la tranquilidad 

Se tratará siempre y a diario de nacer de nuevo, de purificar nuestros 
pensamientos, acciones y manifestaciones a cada instante para que la Luz 
divina se tome nuestros seres y nos guie con mayor coherencia 

Las revelaciones y manifestaciones del Creador están allí para con sus 
destellos orientarnos, pero somos nosotros los que nos hemos dejado 
encapsular, enquistar y encriptar en algunas desinformaciones que por 
lógica se fundieron con nuestro ADN y a la vez con el caos que por momentos 
reina en nuestros cerebros debido a una serie de historias y modelos de 
pensamientos guerreristas y competitivos, que reinterpretados en nuestros 
propios libros con los cuales educamos a las nuevas generaciones, nos 
llevan a creer que la fuerza, el poder, las agresiones y hasta la muerte son 
las mejores opciones de cambio y crecimiento 

Aceptemos que son nuestras palabras las que tienen en sí mismas la 
posibilidad de regalarnos esos otros destellos para iluminar nuestras vidas y 
las de los demás. Se trata de fijarnos muy bien en cada una de las expresiones 
que salen de nuestras bocas y que debemos coordinar de mejor forma  La 
idea es la de comunicarnos con Él, del cual hemos estado incomunicados  

Es por ello que también hemos insistido que todas esas palabras se enlazan 
con acciones que deben estar alineadas por la visión que nos denota que 
nuestro cuerpo en general es un templo para nuestra alma y que debe 
reconectarse con el Espíritu, lo que implica que debemos evitar que ingrese a 
nuestro ser todo aquello que nos retroalimente incorrectamente y no nos sea 
útil provocándonos daño  Se trata de lograr además que no salgan de nosotros 
expresiones que nos agredan en lo personal, grupal, familiar o social 
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Nuestras palabras crean y con ellas nos recreamos; lo que quiere decir 
que al mal usarlas estamos no solo perpetuando ese infierno al que 
tanto le hemos predicado y dedicado nuestros imaginarios, sino que a 
la vez seguimos siendo esclavos de un modelo agreste que no solo nos 
llevó a consumir la manzana del árbol del conocimiento, sino a seguir 
procreándonos a través de una bipolaridad que no tiene nada que ver con 
nuestra verdadera realidad 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 15 16:

“Jesús dijo: ¿También vosotros sois aún sin entendimiento? 17 ¿No entendéis 
que todo lo que entra en la boca va al vientre, y es echado en la letrina? 

18 Pero lo que sale de la boca, del corazón sale; y esto contamina al hombre. 
19 Porque del corazón salen los malos pensamientos, los homicidios, los 

adulterios, las fornicaciones, los hurtos, los falsos testimonios, 
las blasfemias. 20 Estas cosas son las que contaminan al hombre; 
pero el comer con las manos sin lavar no contamina al hombre”.

Todo es simbólico entonces, lo aceptamos, una ilusión y nuestro mundo 
y nuestro estado original se funden en esos imaginarios, si así se lo 
permitimos, desde nuestro ser interior ya que todo hace parte de una 
unidad, así en este momento estemos apreciando una parte de ella y desde 
nuestra oscuridad estemos descalificando ese todo.

Y es que, así como a través de nuestro lenguaje se nos permitió darle 
nombres a todo y con ello ordenar nuestras existencias que recrean la 
misma realidad que esta en nuestro ser interior constituida por imágenes 
sonoras  También con esas mismas palabras se nos permite virtualizar 
nuestra nueva realidad espiritual asumiendo desde esa mirada una serie 
de responsabilidades que como la mayordomía sobre nuestros entornos 
depende de esas mejoradas expresiones que deberán contener mensajes 
cargados de sabiduría 

Cambiar incluso el orden que le damos a algunos verbos para que el Yo no sea 
la primera conjugación, nos debe denotar que esa nuestra desconexión con 
la Creación ha hecho que confundamos nuestra comunicación original con 
la cual se creó el mismo universo, a partir del catastrófico recuerdo de Babel 
y sigamos mal usando este instrumento de vida, ese que nos interrelaciona, 
interconecta e intercomunica al ponernos en común, en comunión con el 
mismo Creador y que le da razón de ser a nuestra vida en comunidad 
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Lo que significa que debemos tener mucho más cuidado con el manejo 
que le damos a nuestra lengua y además el coordinar muy bien nuestros 
discursos para que con sus ecos eternos, no terminemos siendo juzgados 
por todos estos sonidos incoherentes que disfrazados con imágenes 
denotan lo que tenemos en nuestros corazones como experiencias de vida 

Órgano que debe mantenerse húmedo, mojado purificándose con el agua 
de nuestra saliva y que además es custodiado por un amplio numero de 
dientes y unos labios que deben mantenerse cerrados para enseñarnos 
entre muchos valores lo que significa la prudencia por lo cual quienes son 
capaces de expresarse indebidamente hasta de nuestro propio Creador 
denotan el por qué nuestro mundo esta como esta 

En fin, asimilemos de la mejor forma el inmenso poder que tienen nuestras 
palabras y con ellas nuestra lengua, la cual en señal de purificación de la 
que hemos venido dando cuenta debe mantenerse por lo menos húmeda 
gracias a esa saliva, lo que nos recuerda que el Creador sabiendo lo mal 
hablados que seriamos no encontró otra forma de prevenir nuestra total 
y absoluta desconexión con Él al saber que nos dedicaríamos a maldecir 

Nuestro propio diseño corporal nos dice mucho si así lo queremos entender  
Y por ello una buena reflexión al respecto nos puede denotar que nuestros 
dientes protegen también a nuestra lengua  Con lo cual estos treinta y dos 
elementos no solo nos sirven para masticar, sino que a la vez son útiles como 
fortaleza para retener el poder de este pequeño instrumento que a veces 
inconscientemente mordemos quizá para decirnos que es mejor callar 

Todo nos alecciona: contamos con dos orejas que están abiertas perma
nen temente para escuchar y una boca que cierra sus labios para poder 
denotarnos la importancia de callar y de expresarnos solo cuando es 
necesario o de lo contrario, guiados por ese impulso expresivo más 
adelante tener que arrepentirnos de palabras hirientes que solamente están 
llamando nuestra atención para expulsar aquello que desafortunadamente 
nos esta lesionando nuestro ser interior 

El Texto de Textos nos revela en Hechos 2 38:

“Arrepiéntase y bautícese cada uno de ustedes en el nombre de Jesucristo para 
perdón de sus pecados, les contestó Pedro, 

y recibirán el don del Espíritu Santo”.



538

Virsap

Creamos y nos recreamos con este insumo de vida, por lo que si 
estamos de acuerdo con lo aquí planteado, permitámonos reflexionar 
profundamente con nuestro listado de cambios diarios a realizar, que nos 
estamos proponiendo, al respecto de cuáles palabras no debemos volver 
a pronunciar jamás y de cuáles por el contrario se hace necesario incluir 
como habituales para intentar que las cosas mejoren 

Incluso si necesitamos más razones de peso para atender lo que aquí se 
recomienda, pensemos un poco en por qué cual serpientes mal usamos la 
lengua, entendiendo que esta, es la que le da la sonoridad especifica a lo 
que decimos  Por lo que al comprender cómo usar mejor este aparato que 
complementa el sistema fonatorio nos debemos acordar que esta también 
puede servir para envenenar a otros seres ya no solo con nuestra saliva 
plagada de bacterias, sino que estamos mejor llamados a purificarlos con 
nuestras bendiciones fruto de una cercanía con el Creador a través de su 
Espíritu 

Seguir dejando que sea ese veneno ponzoñoso tentador que nació de la 
serpiente el que reine en nuestro aparato fonatorio es quizá otro motivo 
para que algunas enfermedades se focalicen tanto en nuestras gargantas 
como en nuestros entornos 

El camino es uno y es simple, que nuestras decisiones voluntarias conscientes 
estén enfocadas exclusivamente para que nuestras palabras sean para bien 
decir de los demás, para aportar, para cualificar, sí para agradar.

Desde esta perspectiva queremos que a partir de estas propuestas que 
marcan casi el final de este texto nos permitamos trascender ya que 
estamos convencidos que lo aquí proyectado es el inicio para un nuevo 
modelo de vida de nuestros lectores, encaminados a dejarse guiar ahora 
por senderos de bienestar, esos que son de carácter general y que nos 
vinculan a través del amor a unos con otros, por lo cual nos permitimos 
invitarles a que a diario sigamos enfocándonos menos en nosotros y un 
poco más en los demás pero siempre asumiendo que los cambios para ese 
crecimiento holístico e integral parten de nuestro ser interior alineado con 
la Palabra del Creador entendida como Luz divina 

Lo que quiere decir, estar muy atentos a las influencias que ya reconocimos 
afectan nuestro ser desde nuestra genética. Por lo que cada nueva reflexión 
y análisis interior desde la perspectiva de esas influencias tanto de los 
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demás como de los miembros de nuestras familias y entornos, en nuestras 
actuales coexistencias, deben ser motivaciones para cambiar algunas 
cosas, debido a que estamos también comprendiendo que somos nosotros 
los que podemos hacer que las cosas sigan igual, mejoren o empeoren 

Es probable que a nuestro árbol genealógico le tengamos que seguir 
agregando datos de bisnietos o hasta de tataranietos, pero para las líneas 
que aquí nos ocupan nuestro énfasis se mantendrá en ver en qué estamos 
haciendo y qué queremos hacer con toda esta información para que en 
vez de seguirnos quejando y mal usando nuestro poderoso lenguaje, 
empecemos a darle a este el uso adecuado del cual nos hablan los sabios 
judíos que realmente entiende ese don divino, en donde es la oración 
como comunicación con el Creador la más grande herramienta de cambio 
a la que podemos acceder 

El Texto de Textos nos revela en Filipenses 4 4:

“Regocijaos en el Señor siempre. Otra vez digo: !!Regocijaos! 
5 Vuestra gentileza sea conocida de todos los hombres. El Señor está cerca. 

6 Por nada estéis afanosos, sino sean conocidas vuestras peticiones delante del 
Creador en toda oración y ruego, con acción de gracias. 

7 Y la paz del Creador, que sobrepasa todo entendimiento, guardará 
vuestros corazones y vuestros pensamientos en Cristo Jesús”.

Oración que para algunos puede estar mediada por rezos, para otros 
por cantos y alabanzas o incluso solo por lecturas Bíblicas que como los 
Salmos contienen destellos de esos recipientes de Luz, por lo que al final 
de este Texto usaremos algunos como referencia a la espera que todos 
esos insumos nos sirvan para que asumamos el hermoso reto cotidiano de 
acercarnos más y más a esa fuente de vida 

Oración que incluso como silencio o meditación nos debe integrar más 
a nuestro Creador ya que como lo hemos venido expresando, ese es el 
gran propósito de nuestras existencias  Y por lo tanto ya sea a través del 
silencio, de la meditación o del ejercicio espiritual que consideremos 
como el más oportuno, permitirnos convertirlo a Él en nuestra prioridad 
sabiendo que Él esta presto para que usemos nuestro lenguaje y nuestras 
motivaciones para que el mismo universo continúe en armonía conforme 
a las expresiones originales que le dieron su razón de existir 
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Se trata de trascender por lo que insistiremos hasta el final que no 
consideremos algunas expresiones de este texto como una especie de 
recetario para que las cosas cambien o la suerte mejore, sino simplemente 
como un amplio listado de argumentaciones que desde diferentes 
miradas, puedan servirnos para que voluntaria y conscientemente, cada 
quien reelabore sus nuevos pasos sabiendo que con ellos consolidará una 
nueva realidad, una que no dependa de estados de ánimo reprogramados 
y condicionados milenariamente, sino que nos llene de confianza para 
sabernos guiados por nuestro Padre Celestial 

El Texto de Textos nos revela en Juan 11 23:

“Jesús le dijo: Tu hermano resucitará. 24 Marta le dijo: Yo sé que resucitará 
en la resurrección, en el día postrero. 25 Le dijo Jesús: Yo soy la resurrección y 
la vida; el que cree en mí, aunque esté muerto, vivirá. 26 Y todo aquel que vive 
y cree en mí, no morirá eternamente. ¿Crees esto? 27 Le dijo: Sí, Señor; yo he 

creído que tú eres el Cristo, el Hijo de Dios, que has venido al mundo”.

Con esa línea orientadora y manteniendo nuestra mirada en el Árbol de 
la Vida y en las Sefirot que como las hemos venido explicando son esas 
manifestaciones que deben iluminar nuestras nuevas posibilidades, llegamos 
al nivel IX, Yesod que traduce fundamento, dimensión que representa esa 
estructura de nuestra identidad, esa que nos hace únicos, pero a la vez partes 
integrales de una sociedad en donde nos debemos a los demás  La misma 
que empezamos a descubrir de mejor forma cuando estamos en nuestros 
estados de vejez en donde todos los disfraces y mascaras van perdiendo el 
valor que nunca debieron haber tenido 

Identidad que en lo material y mental entonces no es tan nuestra como 
lo presuponíamos ya que como lo hemos venido analizando depende de 
una serie de condicionamientos que incluso parten de lo exterior y de esos 
otros y no de nosotros 

Es así como debemos entender que en este plano físico, son los demás los 
que nos condicionan, nos moldean, nos delimitan y a la vez retroalimentan 
nuestros pensamientos, palabras, acciones u omisiones, y aunque el tema 
es en doble sentido, ya que nosotros también los afectamos a ellos, dicha 
visión solo nos debe servir para atender que esa identidad se encuentra en 
constante cambio y ojala, evolución espiritual, debido lógicamente a esas 
interacciones que consolidamos a través de nuestros entornos 
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Como hijos del Creador somos únicos y no existe uno igual a nosotros, pero 
en este mundo solo apreciamos algunos apartes de esa posibilidad  Esto 
quiere decir que al continuar con nuestro listado de errores o de aspectos 
a mejorar que ahora denominaremos como oportunidades para crecer, 
tenemos que revisar eso que considerábamos era nuestra esencia como 
ciudadanos y nos llevaba a suponer que así éramos y así deberíamos morir 
para por el contrario asumir los cambios responsables que incluso deben 
llegar a nuestras nuevas generaciones para romper con la saga familiar que 
nos llevaba a que estos se reiteraran a futuro en nuestros mismos dilemas 

Tras esas búsquedas es que en algunas líneas del texto intentamos traducir 
y hasta traslapar algunas ideas de quienes consideramos verdaderos 
estudiosos de estas complejidades y de las cuales se hace mención muy 
poco en internet, quizá porque deben entenderse más desde la lógica de 
manifestaciones del Creador, que de interpretaciones sesgadas humanas 

Allí de alguna manera estos eruditos nos insinúan el cómo, cuando y 
desde dónde Él considera debemos recibir estos destellos de su Luz  Lo 
que implica que esa identidad real que somos y que parece está oculta 
para todos a la que ellos llaman Tiferet contiene en parte nuestra actual 
identidad la que hoy se exterioriza en Yesod 

Son palabras que si no las sabemos interpretar no nos dirán nada, lo 
sabemos, incluso al ser nombres que en Hebreo significan mucho en nuestro 
lenguaje quizá no nos aportan, pero ello se debe desafortunadamente 
por la confusión de nuestras lenguas lo que hace que comprendamos 
muy poco de esta sabiduría tan importante  Ahora, no por ello podemos 
extraernos de esa visión que al traducirla gracias a esos sabios nos debe 
llevar a compenetrarnos con esos otros que nos definen dentro de sus 
propias visiones de vida, así como cada quien se redefine dentro de sus 
propias clasificaciones.

Somos seres de interrelaciones y todo lo que hacen los demás nos afecta o 
hasta infecta como también sucede con nuestras palabras, pensamientos 
y acciones y de allí la importancia de buscar el vivir en armonía consigo 
mismo y con el todo  Así que como seres de interrelaciones comprendamos 
que esas interacciones continuas nos forman, pero también nos pueden 
deformar siendo nuestra obligación buscar la armonía que fluye con el 
amor divino para vincularnos con estos y no para distanciarnos hasta de 
nosotros mismos 
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El Texto de Textos nos revela en Deuteronomio 32 7:

“acuérdate de los tiempos antiguos, considera los años de muchas generaciones; 
pregunta a tu padre, y él te declarará; a tus ancianos, y ellos te dirán”.

Con el paso de los años hemos consolidado una especie de autoimagen 
debido a todo este paquete de ideas milenarias que constituyen una parte 
de nuestra identidad, la cual no es tan real como suponemos, ya que como 
lo hemos reflexionado permanentemente dicha realidad se encuentra 
bastante alejada de esa nuestra identidad real espiritual 

Cuando hicimos el análisis de nuestras emociones por ejemplo, gracias a la 
dimensión Netzaj dejamos en claro que somos un todo en donde tanto lo 
que sentimos, dimensión Hod, lo que decimos, Maljut como todas las demás 
dimensiones en las cuales coexistimos dentro de nuestro Árbol de Vida al 
que estamos accediendo voluntariamente, nos denotan unos aspectos o 
tenencias, que nos influencian a nosotros y a los demás, por lo que estamos 
condicionados pero por el mismo YO SOY, aunque supongamos a través de 
nuestro fragmentado ser que es nuestro yo quien debe primar 

No podemos negar que por momentos son más fuertes esos otros 
condicionamientos que incluso nuestra propia identidad y búsquedas 
espirituales  Pero ello solo debe servirnos para que tengamos más 
claro que nuestro actual modelo de pensamiento y la personalidad que 
parte de dichos condicionamientos sociales y de toda una amalgama de 
desinformación que intercambiamos permanentemente, no puede opacar 
esa Luz o energía Creadora que hace que el amor Tiferet, se perciba 
realmente como lo que es  Más que un sentimiento que suponiendo débil 
en otrora, este se constituye más allá de la realidad material y todas las 
necesidades que nos sofocan en ese canal que nos proyectará hacia nuestra 
verdadera y propia identidad 

Intentando simplificar lo que consideramos podemos compartir desde 
nuestras propias lecturas y sesgadas búsquedas como propiciadores 
de estas reflexiones, sentimos que nos debe iluminar el Creador desde 
nuestras mentes, en el anhelo que esos otros que nos perciben desde sus 
posiciones subjetivas nos aporten y no nos aparten y que nosotros alejados 
hoy de esa identidad espiritual que en el fondo somos, nos ayudemos con 
el apoyo de ellos para ya no solo sospechar que no podemos seguirnos 
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viendo como partes o fragmentos de nosotros mismos sino que debemos 
buscar nuestra propia esencia, la cual a través de todas nuestras diarias 
interacciones se debe fundamentar, ya no en esas condiciones ilusorias, 
engañosas y subjetivas sino en ese amor y Luz Creadora que incluso 
podemos vislumbrar también en los demás 

El Texto de Textos nos revela en Eclesiastés 9 10:

“Todo lo que te viniere a la mano para hacer, hazlo según tus fuerzas; porque 
en el Seol, adonde vas, no hay obra, ni trabajo, ni ciencia, ni sabiduría”.

Cada cabeza es un mundo y cada ser humano percibe a los otros desde 
sus propia posición, con sus propios condicionamientos, es cierto; por lo 
tanto, es que hemos venido recalcando a través de estas líneas que somos 
lo que vemos en los otros, y que es ese reflejo, el que hace que desde 
nuestra sesgada vista y las percepciones que de ella se desprenden, no 
logremos capturar la otra verdad y por el contrario nos percibamos desde 
esa limitada, estrecha y confusa posición 

Lo sano entonces para purificar nuestras sesgada visión es que 
entendamos que esas percepciones no son la realidad y que incluso las 
posiciones que les damos a los demás dentro de nuestros contextos, hacen 
parte de calificativos amañados de nuestra parte. Así que debemos dejar 
de descalificar y permitirnos el ser guiados por la misericordia divina. 
Tratando de entender a los demás a través de esa Luz celestial y gracias 
a esa nueva visión irnos acercando a esos otros, asumiendo que ellos son 
como nosotros seres espirituales que no nos reconocemos porque nos 
escondemos en nuestras temporales envolturas 

Los sabios consideran que el Yesod como tal, representa esa dimensión de 
intimidad en donde requerimos de una pareja para que desde la misma 
sexualidad podamos entender el verdadero encuentro con la vida; esa que 
dentro de las columnas de nuestro Árbol nos invita a la vez a unirnos al 
Creador  Se tratará eso sí, siempre de buscar más dentro de nosotros y 
utilizar todo ese poder creativo y con él empezar a darle un mejor uso a 
todos esos dones de los cuales hemos sido dotados 

Dones que como nuestro lenguaje nos invitan a usar mejor nuestras 
diarias expresiones y con ellas a alejarnos de seguir haciéndole tributo 
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a los deseos de una carne, que solo nos deshonra cuando mal usamos de 
esos conocimientos que debiendo ser guiados por la Palabra del Creador 
los consagramos a otras búsquedas incluso además de ególatras, idolatras, 
desorientando así nuestras propias energías que como conjunto deben 
armonizarse para motivarnos hacia el horizonte espiritual del cual nos 
hemos desconectado 

Desde esa mirada incluso la energía sexual que explicamos en párrafos 
anteriores, en donde esperamos haber dejado algunos insumos para 
entender mejor el tema del circuncisión, la misma que nos invita desde su 
etimología a que unamos nuestras palabras para integrarnos nuevamente a 
nuestro Creador, nos debe incitar también a que nuestras existencias y actos 
consoliden pactos con el mismo Dador de vida, el cual por ejemplo estableció 
que ese miembro viril que tiene que ver con nuestra capacidad creativa y 
procreativa nos identifique con su obra reiterándonos así que al procreamos 
expresamos nuestra propia identidad la cual va más allá de lo físico 

Nuestro día a día, en resumen, debe estar delimitado por acuerdos con 
el Supremo para que nuestras indecencias e impurezas físicas y mentales 
no desvirtúen esos lazos, que estando allí nos permiten mantenernos 
firmes en los propósitos celestiales, que como lo acabamos de mencionar 
al respecto de la procreación, se materializan en nuestros seres dentro de 
esta realidad material. Pero como lo hemos venido reflexionando, hacen 
parte gracias a la unión sexual a una forma de introducirnos a la vez con las 
energías dentro de ese otro mundo en donde se nos revelan los propósitos 
ocultos de los niveles superiores 

Sabemos que son temas que ameritan que le dediquemos no sólo más tiempo, 
sino nuevos espacios reflexivos ojalá con otras posturas y propuestas, ya que 
consolidan en su todo esa verdad que analizada desde nuestra identidad 
espiritual nos debe inducir a relacionamos ya no tanto con nuestra estima 
sino con toda una dimensión que nos incite a trascender 

Y es allí en donde sentimos que los días de vejez deben ser altamente 
produc tivos ya que, aunque se deteriora nuestro ser se fortalece nuestra 
alma para reconectarse con el Espíritu  

Estamos inmersos en una sociedad que considera a sus adultos mayores 
casi como inútiles, quizá porque solo ven una identidad ficticia a través 
de un cuerpo temporal al que desafortunadamente por muchos años 
descuidamos, todo por nuestras desubicaciones, sintiendo de alguna 



545

Mi Árbol Genea…Ilógico

manera que producto de ello nos comienza a pasar sus facturas este, lo que 
solo en parte es cierto, ya que su verdadero llamado de atención es a que 
despertemos de esta vigilia milenaria a la verdadera realidad; con el fin de 
transformar nuestros actuales pensamientos mercantilistas y competitivos 

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 17 6:

“Corona de los ancianos son los hijos de los hijos, y la gloria de los 
hijos son sus padres”.

En fin, hay quienes con todo y esto nos pueden hablar de una alta 
autoestima que simplemente es orientada por un grandísimo egoísmo, 
ese que en algunos casos de forma enfermiza nos incita a tener relaciones 
sexuales de forma promiscua y casi adictiva logrando que todo vaya 
perdiendo su razón de ser 

O por el otro lado esta quienes tienen una baja autoestima como fruto 
de todas estas perdidas que siendo conscientes producen solamente un 
efecto negativo que afecta directamente no solo esa identidad mundana 
sino nuestros proyectos futuros 

Pero ambos extremos nos sirven para que atendamos los destellos de Luz 
divina y empecemos a reconsiderar nuestro renacimiento espiritual en 
donde todos esos caprichos propios y de los demás van perdiendo sentido  
Bien se dice que la muerte es un paso a otra etapa o dimensión donde 
muchas de las cosas a las que les dimos un exagerado valor en nuestro 
paso por esta vida, no solo la pierden, sino que nos reiterarán que le dimos 
prioridad a lo que no la tenia, a lo que era solo vanidad 

Estemos o no viejos o cerca de la muerte, dejemos de seguirnos creyendo 
algo más de lo que somos e incluso empecemos a aceptarnos de alguna 
forma como menos de lo que anhelamos, ya que la responsabilidad de ser 
hijos del Creador nos obliga también a ser humildes 

Si hay que aislarnos de algo que sea de un sistema económico que parece 
solo querer aniquilarnos con enfermedades que ahora se hacen comunes 
como el alzhéimer  La cual como otras enseñanzas de la vida son quizá un 
subproducto de no asumir la vejez con la madurez que se debe, llevándonos 
esta a querernos olvidar inconscientemente de todo y de todos 

Seguramente es más coherente el asumir una buena vejez y a través 
de ella dar el paso coordinado hacia nuestra nueva etapa espiritual 
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subsiguiente ojalá, desde antes de la muerte física que probablemente no 
nos permitirá todas las correcciones que allí deseemos  Es esa vejez por 
lo tanto un momento ideal para aceptar y ser más que conscientes de los 
condicionamientos externos que han construido durante nuestros días lo 
que consideramos como identidad 

Incluso y entendiendo que es el Creador el que guía todo, podríamos decir 
que en esa etapa descubrimos con más claridad que contamos con un ego 
real y uno condicionado, ya que las relaciones que constituyen toda la 
información con la que se consolido nuestra realidad y que tienen que ver 
como lo hemos venido explicando de nuestra influencia genética, en un 
alto porcentaje, se fueron  convirtieron en un todo un programa mental y 
social unificado que con el trascurrir de los días nos cogobierna.

Se trata eso sí, que ojala sin tener que llegar a los lamentables efectos 
físicos y mentales que se observan en algunos casos debido a la vejez, 
nos permitamos dejar que sea el día a día lo que nos obligue a entender 
estos y otros conceptos verdaderos y con ellos a encauzar esa aparente 
identidad real que ha sido condicionada por un mundo artificial para con 
esos mismos insumos consolidar nuestra verdadera identidad espiritual, 
canalizando todas esas energías especialmente aquellas que hemos 
reconocido como amorosas y que como lo explicamos en el espacio que 
hablamos de sexualidad tienen muy poco que ver con la dimensión de la 
pasión pero que si la complementan 

El Texto de Textos nos revela en Zacarías 8 23:

“Así ha dicho Jehová de los ejércitos: En aquellos días acontecerá que diez 
hombres de las naciones de toda lengua tomarán del manto a un judío, diciendo: 

Iremos con vosotros, porque hemos oído que el Creador está con vosotros”.

Nuestros abuelos son una de las principales fuentes de sabiduría para 
nuestras existencias no solo por sus muchas experiencias las cuales 
enmarcan nuestras existencias, sino por que ellos mismos, se convierten 
en el reflejo de un futuro diferente, uno mejor y más noble en donde 
nuestro cuerpo deja de ser un vehículo para que el alma que busca el 
Espíritu nos denote nuestra verdadera esencia y propósitos 

Abuelos que siembran en nosotros si se los permitimos, árboles de espe
ranza de esos que, como el Árbol de Vida, fuente de nuestra espiritualidad, 



547

Mi Árbol Genea…Ilógico

nos invitan a declararle a quienes así lo quieran entender, que cada nuevo 
árbol que sembramos en este mundo, hará parte de una demostración que 
el Creador nos sigue esperando con su misericordia y que, por lo tanto, 
cada una de esas nuevas vidas son realmente oportunidades para crecer 
espiritualmente 

Para el pueblo judío, por ejemplo, esto simboliza el B’Shvat que es 
técnicamente el día en que los árboles dejan de absorber agua del piso y, 
en cambio, comienzan a extraer nutrientes de la savia  Bella simbología 
que podemos colocar como sendero de vida para que florezcamos y 
ofrendemos a la misma Creación lo mejor de nosotros 

Analogías con las que hemos querido colorear estas páginas y que 
aspiramos nos sigan demostrando que cual árboles plantados junto 
a aguas de reposo como nos lo indico nuestro señor Jesucristo, nos 
invitemos a retroalimentarnos de fuente puras, ya no solo para sobrevivir 
como quienes aun se alimentan del árbol del conocimiento, sino como 
aquellos que sintiéndose parte de la tierra, del agua, del aire y del fuego se 
integran con cada pensamiento, palabra y acción a sus comunidades, esas 
que tienen dones y frutos diferentes, que conforman distintas especies 
algunas hasta aparentemente opuestas más todas complementarias, ya 
que estamos hechos para vivir en comunidad o sea para aportarnos los 
unos a los otros y no para apartarnos 

El Texto de Textos nos revela en Éxodo 23 14:

“Tres veces en el año me celebraréis fiesta. 15 La fiesta de los panes sin levadura 
guardarás. Siete días comerás los panes sin levadura, como yo te mandé, en el 
tiempo del mes de Abib, porque en él saliste de Egipto; y ninguno se presentará 
delante de mí con las manos vacías. 16 También la fiesta de la siega, los primeros 

frutos de tus labores, que hubieres sembrado en el campo, y la fiesta de la cosecha 
a la salida del año, cuando hayas recogido los frutos de tus labores del campo”.

Somos partes integrales de este universo y por lo tanto del polvo de la tierra 
nacimos y a dicho polvo retornaremos y por ello hemos sido plantados en 
este espacio físico que es nuestra principal fuente de nutrientes en donde 
crecen nuestras raíces 

Cuando bebemos de las vivencias de nuestros ancianos y su sabiduría, esas 
que nos invita a tener buenas acciones, nuestro árbol florecido con enormes 
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y fuertes ramas, nos denota que en esa tierra hay unas raíces que nos dan la 
firmeza, tranquilidad y confianza para entender que no el viento por fuerte 
que sea podrá arrancarnos de nuestra esencia que es el Creador 

No olvidemos que algunas personas malintencionadas nos pueden llevar 
hacia otra realidad tras esas apariencias engañosas que también fortalecen 
nuestros seres aun alejándonos temporalmente del camino correcto, pero 
si detallamos todo de mejor forma quizá nos daremos cuenta que ese tipo 
de árbol sin raíces no tenía conexión con el Creador, menos con nosotros y 
por lo tanto vivíamos alejados de nuestras propias comunidades, dejando 
como legado ilusiones y engaños 

A todos, incluso a quienes siguen perpetuando equivocaciones, la vida 
nos seguirá presentando desafíos algunos de los cuales pueden parecer 
imposibles de superar por lo que esos ventarrones regularmente arrancan 
este tipo de especies que son vulnerables a todo lo que les rodea  Finalmente 
comprenderemos que ni las tendencias, ni sus modas, logran llenar ese 
vacío que en nuestros troncos solo puede ser llenado por Jesucristo 

La desesperanza, depredación y tanto el caos como su destrucción son 
subproductos de búsquedas erradas de riquezas o estatus, en donde se 
prioriza lo particular sobre lo general  Egoísmo que hace que a esa persona 
todo le moleste, que se encierre en su alucinación de superioridad, obviando 
a aquellos que les llaman la atención e invitan a conectase con la Creación 

Nuestras raíces firmes en el Creador sustentan las ramas de nuestro árbol 
genealógico en donde nuestros abuelos y ancestros depositaron esas bases 
morales fuertes con sus valores que retroalimentan todas las hojas de 
nuestra sociedad y por lo tanto esos frutos son los que aun permiten que 
se promueva nuestro crecimiento integral 

El Texto de Textos nos revela en Deuteronomio 20 20:

“Mas el árbol que sepas que no lleva fruto, podrás destruirlo y talarlo, para 
construir baluarte contra la ciudad que te hace la guerra, hasta sojuzgarla”.

Por el contrario, cuando vemos a nuestros propios abuelos casi como 
estorbos en un mundo que no quiere vivir en comunidad, dejándonos llenar 
de sentimientos adversos y negatividad, nos debe quedar claro que estamos 
negando el futuro que se consolida con un buen presente y pasado 
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En ese instante se hace necesario una especie de filtro, un lugar seguro 
en el que podamos sentirnos protegidos y en donde el agua de vida nos 
refresque y ese lugar esta dentro de nosotros mismos, absorbiendo la 
sabia que nos da los destellos para que nuestra comunidad propenda por 
el bienestar que es general 

En la tierra a la que pertenecemos y en la que debemos ser seres que se 
cualifican gracias incluso a sus errores, todos tenemos cabida y por ende 
debemos sentirnos aceptados, amados y sustentados  Y es allí en donde el 
segundo elemento fundamental de nuestra materia, el agua, aquella que 
nos limpia a diario no solo nuestros cuerpos físicos, sino que también al 
sumergirnos nos puede ayudar a comprender que venimos del Espíritu y 
que a través de Él naceremos de nuevo, es quizá otro valioso insumo para 
esta reflexión de vida.

Agua que a nuestro árbol le puede representar en momentos de lluvia 
incluso alimento para que nuestro propio suelo le absorba y a través de 
esas raíces, suba por el tronco para retroalimentar nuestras ramas y hojas  
Sin agua, cualquier árbol se seca, se muere  Agua que podemos entender 
como enseñanzas de vida en donde cada gota que desciende del cielo nos 
brinda alivio cual sedientos 

Agua sin la cual no podemos vivir y de la que nacemos después de nueve 
meses de estar dentro del liquido amniótico para que luego al respirar, el 
aire, entandamos que hacemos parte integral de todo un universo que con 
sus componentes retroalimenta nuestros seres 

El agua como la palabra del Creador nos da ánimo y vitalidad y conforta 
nuestro espíritu  Y dicho liquido como corriente de ríos nos incentiva 
igualmente a dejarnos guiar por los mandatos del Creador en donde 
nuestros abuelos son además fuente de sabiduría y representan el florecer 
gracias a esa sabia de sus buenas acciones 

Bien sabemos que, sin agua, una persona se deshidrataría y una vez empieza 
dicho estado a influenciarnos nos perdemos, quedamos desorientados por 
lo que antes de llegar al punto en que ya no seamos capaces de reconocer 
ni siquiera a quienes están a nuestro alrededor como comunidad bebamos 
del Agua de Vida y a través de Él reconozcámonos como hijos de nuestro 
Padre Celestial que solo esa su Agua nos purifica.
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El Texto de Textos nos revela en Apocalipsis 22 1:

“Después me mostró un río limpio de agua de vida, resplandeciente como 
cristal, que salía del trono de Dios y del Cordero. 2 En medio de la calle de la 
ciudad, y a uno y otro lado del río, estaba el árbol de la vida, que produce 
doce frutos, dando cada mes su fruto; y las hojas del árbol eran para la 

sanidad de las naciones. 3 Y no habrá más maldición; y el trono de Dios y 
del Cordero estará en ella, y sus siervos le servirán, 4 y verán su rostro, y su 

nombre estará en sus frentes. 5 No habrá allí más noche; y no tienen necesidad 
de luz de lámpara, ni de luz del sol, porque Dios el Señor 

los iluminará; y reinarán por los siglos de los siglos”.

Agua y aire son entonces dos elementos que parecen unirse para a través 
del proceso de evaporación alimentar permanentemente nuestros árboles, 
raíces y ramas  Y es que sin oxigeno con el cual respiramos y traspiramos 
dióxido de carbono nuestra fotosíntesis no se daría y por lo tanto al tener 
una atmósfera desbalanceada, nuestro árbol fenecería 

No es gratuito que se diga que nuestro Creador exhaló aliento de vida 
en nuestra especie siendo el concepto hebreo de respiración, neshimá, 
el mismo de alma, neshamá, con lo cual no podemos negar que nuestra 
fuerza espiritual viene, metafóricamente hablando, por medio del aire y 
de la respiración 

Todo lo que nos rodea nos da luces de esa nuestra esencia  Nosotros 
utilizamos nuestros sentidos del gusto, tacto y vista para percibir cosas 
físicas, incluso el escuchar involucra también la percepción de ondas 
sonoras  Pero se dice que el olfato es el más espiritual de los sentidos, 
dado que es el que se involucra menos con la materia física 

Dejemos que nuestro cuerpo como templo que debe ser sagrado se abra 
con sus precepciones para que interactúemos más directamente con 
nuestros entornos que plagados de aire nos indican que al contaminarlos 
solo estamos denotando nuestra lejanía con el Creador  

Las costumbres Judías que intentan mantenerse obedientes a los 
mandatos de Él en su Templo Sagrado, quemaban ofrendas de incienso 
para motivar especialmente el sentido del olfato y con esa ofrenda diaria 
en el Iom Kipur, lograr conectarse más con el Creador al dar apertura a 
nuestra sensibilidad espiritual provocando así una mayor claridad a su 
verdad de la que nos distraemos por enfatizar en asuntos hasta absurdos  
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Así que cuando nos purificamos con ese incienso estamos denotando que 
somos, olor grato para el Creador 

El Texto de Textos nos revela en Efesios 2 2:

“Y él os dio vida a vosotros, cuando estabais muertos en vuestros delitos y 
pecados, 2 en los cuales anduvisteis en otro tiempo, siguiendo la corriente de 

este mundo, conforme al príncipe de la potestad del aire, el espíritu que ahora 
opera en los hijos de desobediencia, 3 entre los cuales también todos nosotros 
vivimos en otro tiempo en los deseos de nuestra carne, haciendo la voluntad 

de la carne y de los pensamientos, y éramos por naturaleza hijos de ira, 
lo mismo que los demás”.

Tierra, agua, aire y fuego son entonces cuatro elementos esenciales que 
viven dentro de nuestras comunidades y que nos alientan a integrarnos  
Fuego que podemos asimilar gracias a la luz solar, que nos permite 
absorber su energía y activar con ella nuestros procesos de fotosíntesis 
que, en nuestro árbol, provocan reacciones químicas esenciales para el 
crecimiento y la salud de nuestros seres 

Nuestra convivencia necesita a la vez de ese fuego que transformado 
en calidez nos vincula más para que nuestras vivencias se reproduzcan 
como buenas acciones  El calor nos permite compartir nuestra energía, 
canalizarla hacia la formación de esa identidad real de la que hemos venido 
dando cuenta y hacia la realización de una buena cantidad de motivaciones 
interrelacionales a las que debemos acceder conscientemente 

Vivir en comunidad como arboles del Edén debe ser un propósito desde 
el mismo momento de nuestra concepción, el paso de nuestra niñez, 
juventud, madurez y vejez hasta la propia muerte que al trascender a 
la eternidad nos denotará la importancia de nuestros procesos de vida  
Como algarrobos que tardan más de sesenta años en dar frutos estamos 
obligados a plantarles a las nuevas generaciones lo mejor de nosotros 

Es entonces tiempo de trascender, incluso fisiológicamente aceptando 
que estamos creciendo espiritualmente  Retroalimentándonos coherente
mente con la única protección espiritual que necesitamos para vivir, la de 
Jesucristo,  de lo contrario sin las raíces del Creador, sin el tronco de Él y 
el alimento cual sabia del Espíritu Santo nuestros arboles estarán siendo 
tirados abajo por las fuerzas de la sobrecarga de la desinformación y del 
desenfrenado materialismo que nos asfixia.
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El Texto de Textos nos revela en Romanos 12 16:

“Vivan en armonía los unos con los otros. No sean arrogantes, sino háganse 
solidarios con los humildes. No se crean los únicos que saben”.

Vivir en comunidad implica provocar en nuestros entornos unos ambientes 
holísticos propicios en donde quienes se sientan a la deriva encuentren 
en nosotros refugio sin importar si luego de esa siembra seguiremos en 
el anonimato ya que lo que vale es el bienestar de todos gracias a que 
nuestros dones están dando los mejores frutos 

Estamos inscritos ya en el libro de la vida así que si esas no son las semillas 
que estamos sembrando nuestras nuevas genera ciones, no sabrán siquiera 
el para qué hacer parte de un mundo y menos de una familia y por lo tanto 
de la importancia de ese su árbol genealógico 

Cuando fuimos creados se nos coloco como especie en un lugar privilegiado, 
aunque nosotros no valorásemos este planeta tan especial  Un lugar que 
sigue siendo un Jardín del Edén pero que por estar desconectados del 
Creador no apreciamos en su totalidad 

Estamos a oscuras, nos apagamos por ello nos sentimos en el vacío, aunque 
estamos en ese lugar especial  Y por no apreciar y valorar este lugar no 
queremos siquiera ocuparnos de cuidarle y mantenerlo  Lo curioso es que 
preferimos preocuparnos sin razón cuando contamos con árboles que 
florecen y producen frutos comestibles buenos y sanos mientras buscamos 
retroalimentarnos del conocimiento del bien y del mal y con ello el evitar 
comer de los esos mejores frutos, algunos de los cuales son semillas del 
Árbol de Vida 

Quizá por ello y aunque sospechamos que dependemos de ese mundo 
exterior tampoco lo cuidamos y por el contrario lo depredamos  Incluso 
aun reconociendo que generalmente vivimos reaccionando ante estímulos 
exteriores no somos capaces de medir los efectos de estos y nuestros 
impactos inconscientes frente a todo lo que constituye nuestras vidas 

El egoísmo, la imagen superficial y lo perecedero absorben la gran parte 
de nuestras energías y esa realidad material sensorial caótica termina 
acaparando nuestras existencias haciendo que como seres humanos 
olvidemos esa verdadera identidad original que es realmente el objetivo 
de nuestras existencias 
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Curiosamente y debido a ello nuestras propias conciencias empiezan a 
darse de bruces en un laberinto que nos llena de impaciencias  Y metidos 
en todos esos engaños y apariencias le perdemos el sentido a la vida 

Aquello que llamamos vida se termina transformando en un permanente 
reaccionar ante lo superfluo y así es como nos recreamos dentro de una 
sociedad egoísta en donde no nos reconocemos y guiados por imágenes y 
estímulos exteriores con sus distractores nos perdemos más y más 

Nuestros verdaderos objetivos trascendentes quedan entonces opacados 
y esa fuerza interior espiritual se diluye perdiendo nuestra conciencia, 
identidad y propósitos 

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 3 13:

“bienaventurado el hombre que halla la sabiduría, y que obtiene la 
inteligencia; 14 Porque su ganancia es mejor que la ganancia de la plata, y sus 
frutos más que el oro fino. 15 Más preciosa es que las piedras preciosas; y todo 

lo que puedes desear, no se puede comparar a ella. 16 Largura de días está en su 
mano derecha; en su izquierda, riquezas y honra. 17 Sus caminos son caminos 

deleitosos, y todas sus veredas paz. 18 Ella es árbol de vida a los que de ella 
echan mano, y bienaventurados son los que la retienen”. 

Nuestra verdadera fuerza es un impulso interior que nos permite superar 
las dependencias que imponen unas realidades ilusorias que se reflejan 
en lo material pero que son solo percepciones sensoriales reprogramadas 
que se transforman en un fin en sí mismas.

De allí la importancia de establecer, como lo hacemos con nuestro cuerpo 
y nuestra mente, una especie de entrenamiento espiritual cotidiano en 
donde fortalezcamos y potencialicemos nuestros seres para que esa Luz 
irradie nuestros hogares y las comunidades con las cuales compartimos 
se vean beneficiadas, uniendo así nuestras voluntades a la suprema del 
Creador, esa que nos permite recrearnos en espacios en donde hasta el 
tiempo nos ayuda a descubrir un nuevo ámbito de la realidad: el altruismo 

Hagamos de ese listado que hemos venido trascribiendo para nuestro 
crecimiento integral, una oportunidad de transformación permanente 
en donde cada acto volitivo, fraternal y servicial nos reconecte con la 
misma Creación gracias a que allí hemos plasmado reflexiones profundas 
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y vinculantes en donde hasta nuestro entusiasmo y esa actitud positiva 
que de él se deriva proyectan esa intención consciente que permite 
que hasta nuestros conocimientos sirvan de mecanismos para activar 
nuestro Espíritu, logrando expandir esa visión hasta transformar no solo 
nuestra percepción individual sino las mismas realidades en nuestras 
comunidades 

Quizá por ello algunas culturas confundieron estas visiones y supusieron 
que eran sus ritos, los que les podían otorgar experiencias de índole interior 
y que estas eran las que le daban acceso a otra forma de conocimiento, 
una que fusionara tanto las ideas materiales como otras propuestas que 
sin poder determinar su procedencia permitían entrar como a una nueva 
dimensión 

Y es que, aunque esa dimensión mental seudoespiritual nos brinda cierta 
noción de otra realidad no podemos dejar de aceptar que ella también nos 
limita, por lo que cada vivencia y su aprehensión interior más allá de ese 
mundo de lo simbólico y de los ritos, asociados a estadios conscientes que 
se integran al inconsciente, no aportan demasiado en nuestros procesos 
de trascendencia ya que son formas puramente intelectuales con una 
fuerte dosis emocional 

El Texto de Textos nos revela en Hechos 1 1:

“el Creador, habiendo hablado muchas veces y de muchas maneras en otro 
tiempo a los padres por los profetas, 2 en estos postreros días nos ha hablado 
por el Hijo, a quien constituyó heredero de todo, y por quien asimismo hizo 
el universo; 3 el cual, siendo el resplandor de su gloria, y la imagen misma 

de su sustancia, y quien sustenta todas las cosas con la palabra de su poder, 
habiendo efectuado la purificación de nuestros pecados por medio de sí mismo, 
se sentó a la diestra de la Majestad en las alturas, 4 hecho tanto superior a los 

ángeles, cuanto heredó más excelente nombre que ellos”.

Nuestro ideal y del cual quizá nos enteramos mas fácilmente en nuestra 
etapa de vejez es que comencemos ya a buscar nuestra trascendencia, 
sin importar el periodo de vida en que nos encontremos, a percibir más 
lo interior y a superar esos momentos basados tan solo en estímulos 
exteriores 
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Desafío que exige un esfuerzo adicional diario para ir más allá de las influencias 
de un mundo material hiper sensorial y emotivo que nos programa desde 
nuestros primeros días de vida una fuerte dosis de inseguridad 

Pensamos que esa tarea nos puede llevar lentamente a destruir algunos 
ídolos de barro para poder percibir esa otra nueva realidad 

Por el contrario, el dejarnos seguir guiando de estímulos exteriores 
emocionales reprogramados milenariamente sólo nos ha servido para 
activar nuestras adicciones y distractores y mantenernos en una especie 
de inercia donde cualquier avance no tiene rumbo y no nos permitimos 
conocernos para poder descubrir realmente quienes somos 

Hay quienes creen que cuando estamos ingresando a estas nuevas 
perspectivas de la otra realidad descubrimos que nuestras necesidades 
dejan de ser propias y se empieza uno a dar cuenta que incluso estas deben 
retroalimentar las de sus semejantes y por ende su comunidad 

A diario debemos propender por transformar el espacio que nos distancia 
de nuestros próximos y trabajar arduamente por escenarios de encuentro 
donde nos asociemos desarrollando proyectos para el bien colectivo  Así 
es como cada individuo logra descubrirse como parte inherente de una 
misma y única realidad infinita e indivisible.

Y esas de alguna manera han sido las enseñanzas de nuestros ancestros, 
las que se nos siguen trasmitiendo con el paso de los años, una línea de 
pensamiento, una identidad, y principalmente una forma de vida basada 
en la unidad armónica de todos los aspectos de la otra realidad, esa que, 
aunque parece no hemos logrado comprender a plenitud nos lleva a seguir 
conformando familias, comunidades y a coexistir como especie 

El Texto de Textos nos revela en Lucas 2 15:

“ Sucedió que cuando los ángeles se fueron de ellos al cielo, los pastores se 
dijeron unos a otros: Pasemos, pues, hasta Belén, y veamos esto que ha 

sucedido, y que el Señor nos ha manifestado”.

El objetivo de la Creación es la plenitud  La cual surge según algunos 
estudiosos solamente cuando creamos el espacio apropiado  Y es que 
la creación, como el cuerpo, es completa y perfecta cuando todos sus 
componentes actúan armónicamente  
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Recordemos que el cuerpo está sano cuando cada célula de su respectivo 
órgano trabaja para el bien de él  Análogamente, cuando cada individuo 
transforma su egoísmo en altruismo actuando en pro del bien colectivo 
surge el espacio para la plenitud 

Así como el cuerpo es perfecto en su conjunto y no en sus partes aisladas, 
la Creación es también completa en su totalidad  La perfección es el logro 
de la armonía entre las partes siendo para nuestro caso la búsqueda que 
cada individuo entienda que necesita de su prójimo y de la sociedad 
para realizarse  Por ello, y solamente, cuando cada individuo canaliza su 
energía en pos del bien colectivo surge la perfección 

La vida basada en la satisfacción momentánea nos desvía de dicho 
objetivo  En cambio, la vida en comunidad y para ese bien común nos 
ayuda a armonizar nuestros actos presentes tras ese objetivo que incluye 
a todo y a todos  Por dicha razón, un gran principio general de vida es: 
amarás al prójimo como a ti mismo 

Todo acto que nos desvía de dicho objetivo retrasa la manifestación 
del bien absoluto, dado que a través del amor y el compromiso con el 
prójimo logramos la fusión con nuestra máxima identidad donde todos 
los conflictos encuentran su resolución.

Y es que aunque nuestro caminar diario implica un trasegar casi 
inconsciente, reaccionando sin dirección y sufriendo por la falta objetiva 
de una causa guiados simplemente por nuestras ignorancias, la segunda 
vía implica entonces el hacernos conscientes y definir, a través de una 
introspección que incluye oración, estudio de la Biblia, guía del Espíritu 
Santo y vida en comunidad, todo ello reflejado en la práctica intencionada 
de acciones que entiendan los límites entre el bien y el mal, lo real y lo 
imaginario 

El Texto de Textos nos revela en Hechos 17 24:

“El Creador que hizo el mundo y todas las cosas que en él hay, 
siendo Señor del cielo y de la tierra, no habita en templos hechos por manos 

humanas, 25 ni es honrado por manos de hombres, como si necesitase de algo; 
pues él es quien da a todos vida y aliento y todas las cosas”.

Trascender del egocentrismo, es comprender que el mundo no comienza 
ni termina en nosotros mismos, que contamos con los parámetros para 
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medir nuestro grado de altruismo y egoísmo, y que tenemos coordenadas 
espaciales y temporales que sirven para nuestra expansión y contención 
de nuestros deseos 

Se trata siempre de discernir si nuestra relación con el prójimo es altruista 
o egoísta y si estamos orientándonos en pos de la energía de vida que nutre 
toda la Creación y su máxima identidad 

Entender que las necesidades de los otros son tan importantes como 
las propias y que por lo tanto de alguna manera podemos ayudar a 
resolvérselas ya que estas nos afectan a todos por igual es quizá la parte de 
la tarea que más nos cuesta como especie 

Y es que parece complejo que incorporemos la noción de unidad dentro de 
la aparente multiplicidad de la realidad  Por el contrario, cuando nuestros 
objetivos como especie son similares nos unimos en pos de ellos y de dicha 
fusión nace la fuerza, el bien colectivo y este es el objetivo que nos integra 
y responsabiliza mutuamente, primero hacia nuestro entorno, familia, 
amigos y, luego hacia la comunidad y el mundo 

Actitud que incluso es natural de una madre que debe transmitir por ello 
lo mejor de si misma a su cría a través de la educación dentro de la familia  
Así es como nace el amor del hijo por su madre, el amor de la madre hacia 
él, así como la protección que él recibe de ella, se transmite dentro de todo 
lo que significa la relación entre marido y mujer.

De alguna manera, el marido ve a una madre en su esposa, y ella lo 
trata a él, no sólo como un marido, sino en parte como a un niño  Estos 
comportamientos se transmiten  De allí que la correspondencia entre los 
sexos sea muy compleja y la necesidad de un hogar algo indispensable 

Gracias a ello todos entendemos que como sociedad debemos cuidarnos y 
apoyarnos al punto de intentar rehabilitar a quien no se encuentra dentro 
de sus cauces, con ello darle la bienvenida constante a la vida a estos 
seres, para tomar bajo sus cuidados a aquellos que han perdido la razón  
Se tratará siempre de humanizar a las personas, lo cual implica también 
darles a nuestros ancianos el lugar que merecen 

Hay que empezar a hacer lo que debemos hacer y no lo tanto que otros 
esperan que hagamos; de lo contrario, esos si hubiera o esos ojalás, que 
invaden a muchos viejos denotan que faltó el coraje para vivir una vida fiel 



558

Virsap

a nuestro Creador y no la vida que otros esperaban de nosotros de acuerdo 
a un molde equivocado que nos llevo a trabajar muy duro y por lo que no 
valía la pena 

Así, lo que teniendo precio nos quitó el aprecio por la vida, lo que nos llevó 
a expresar nuestros sentimientos de manera equivocada con impulsos 
nerviosos y descargas emocionales que nos quitaron el contacto con 
nosotros mismos, los demás y el Creador  Y todo aquello nos impidió ser 
más felices 

La felicidad es una elección y aunque nos dicen que existen unos patrones 
y hábitos que nos pueden conducir a ella, lo cierto es que esas zonas de 
confort que solo alimentan nuestras emociones y nos llenan de presiones 
y hasta miedos para obtenerlas solo hacen que vivamos fingiendo cuando 
la verdad es una y tristemente algunos no la quieren entender ni en su 
lecho de muerte, que consciente y sabiamente debemos reconectarnos con 
el Creador a través de nuestra espiritualidad 

Por lo tanto y contrario a lo que dice la pedagogía popular en donde tres 
cosas hay en la vida: salud, dinero y amor, las únicas verdaderas son 
Padre, Hijo y Espíritu Santo  

El Texto de Textos nos revela en Nahúm 1 3:

“Jehová es tardo para la ira y grande en poder, y no tendrá por 
inocente al culpable. Jehová marcha en la tempestad y el torbellino, 

y las nubes son el polvo de sus pies”.
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SALMO 23

Jehová es mi pastor; nada me faltará.

2 En lugares de delicados pastos me hará descansar; 
Junto a aguas de reposo me pastoreará.

3 Confortará mi alma; 
Me guiará por sendas de justicia por amor de su nombre.

4 Aunque ande en valle de sombra de muerte, 
No temeré mal alguno, porque tú estarás conmigo; 

Tu vara y tu cayado me infundirán aliento.

5 Aderezas mesa delante de mí en presencia de mis angustiadores; 
Unges mi cabeza con aceite; mi copa está rebosando.

6 Ciertamente el bien y la misericordia me seguirán todos los días 
de mi vida, 

Y en la casa de Jehová moraré por largos días.
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MANZANILLA

El Texto de Textos nos revela en Isaías 5 13:

“Por tanto, mi pueblo fue llevado cautivo, porque no tuvo conocimiento; y su 
gloria pereció de hambre, y su multitud se secó de sed. 14 Por eso ensanchó su 
interior el Seol, y sin medida extendió su boca; y allá descenderá la gloria de 

ellos, y su multitud, y su fausto, y el que en él se regocijaba”.

En este búsqueda de analogías, parábolas, simbologías, anécdotas, 
ilustraciones, visiones, propuestas e incluso especulaciones, en el 
buen sentido de la palabra, hemos querido hablar de siembra, arboles, 
etapas, partes, frutos, usos o roles como de otra serie de insumos que 
si bien podrían distraernos con su lenguaje metafórico, deben más bien 
permitirnos comprender en su todo, las muchas manifestaciones y 
revelaciones que nos permite el lenguaje al respecto de algo y que desde 
una visión divina nos reflejan esos destellos con los que podemos iluminar 
nuestras mentes, para tener nuevas y mejores ideas cuando queremos 
usarles para comprender tanto la vida como la eternidad 

Tras ese anhelo, al hablar de manzanilla en estas líneas, debemos entender 
también este termino como el árbol que algunas creencias califican como 
el de la muerte, lo que también nos invita a hacer una referencia que 
concatene quizá a este con el árbol del conocimiento del bien y el mal, ese 
que al retroalimentarnos de él, nos desconectó automáticamente de la vida 
al lado del Creador, lo que no quiere decir que fuese una separación eterna  

Perspectiva que además nos denota que esa muerte momentánea 
hace parte de los cortos instantes que componen nuestro paso por este 
mundo; segundos eternos que al ser progresivos solo sirven para que 
recapacitemos al respecto del valor de cada interrelación e interacción en 
pro de la corrección de la que tanto hemos hablado aquí 

Desde esa perspectiva la muerte no puede vislumbrarse como nuestro 
último final, sino como el fin de un ciclo, sí como otra parte de esa constante 
mutación que en algún momento nos debe permitir retornar a través del 
Árbol de Vida al huerto del Edén, del que voluntariamente nos separamos 
y al que conscientemente podremos integrarnos  
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Y es que, aunque no lo aceptemos, la muerte y todos los efectos conocidos 
o por conocer de esta, de alguna manera deben entenderse como un 
proceso de transición, algo así como un agente inconsciente que sigue 
operando, y hasta condenándonos cuando nos percibimos, pero desde la 
dimensión de las sombras  La vida es eterna, lo que nos lleva a deducir 
que no hay muerte como tal y que quienes no reciben a Cristo como su 
salvador, les espera un tipo de vida eterna que preferimos no imaginarnos 
en estas líneas 

Y es que, aunque este lento proceso hacia esa muerte siga ejerciendo su 
influencia directa y misteriosa sobre nosotros, dentro de esa orbita de la 
incertidumbre, ese miedo abstracto, que incluso no podemos describir 
muy bien con nuestras sesgadas palabras, solo puede sustentarse en el 
no percibirnos como seres eternos, atemporales, partes integrales de 
la Creación y sí como fragmentos separados que eternamente pueden 
permanecer a la deriva  

Así que mientras sigamos identificándonos como ese yo individual, 
egocéntrico, finito, apegado a la nada, separados de la Creación en 
donde cualquier cambio es visto como una amenaza contra esa supuesta 
integridad, la muerte atentará no solo contra nuestra auto preservación, 
sino que quizá también seguirá proyectándose como un castigo 
inmerecido 

El libro de Génesis nos denota cómo, luego que Adán y Eva comieran 
del árbol del conocimiento, que nos causaría la muerte como humanos, 
de inmediato sintieron miedo, vergüenza y otra serie de percepciones 
emotivas que les confundieron  

Un primer gran error condujo a una serie de equivocaciones en cadena que 
traían consigo percepciones de sufrimiento, pero a la vez de redención, 
dualidad que nos domina a partir de ese momento y que hace que nuestras 
actuales visiones con respecto a la vida no sean las más nítidas  

Por lo que hay una parte inconsciente que nos lleva a sospechar también 
que debemos reintegrarnos a nuestra unidad primordial, para obviar que 
desde nuestra actual ilógica visión ya no somos uno con el Creador, sino 
dos que dejaron de ser partes de Él debiendo ser una unidad 
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El Texto de Textos nos revela en Mateo 28 6:

“no está aquí, pues ha resucitado, como dijo. Venid, ved el lugar donde fue 
puesto el Señor. 7E id pronto y decid a sus discípulos que ha resucitado de los 

muertos, y he aquí va delante de vosotros a Galilea; allí le veréis. 
He aquí, os lo he dicho”.

No perdamos de vista desde nuestras propias reflexiones, que el Árbol 
de la Vida tiene la misma raíz que el árbol del conocimiento o de la 
ciencia del bien y el mal y, por ende, dependen de la misma esencia, 
aunque cumplen fines diferentes, lo que nos dice que no debemos atender 
esas nuestras percepciones confusas que nos llevan a sentirnos en un 
exilio y fragmentados del mismo universo sino que estamos llamados a 
corregir todo aquello que por un momento nos separó  Es cuestión de 
reconectarnos 

Bajo esa mirada es que la muerte nos conmociona quizá porque no la 
entendemos como parte de la vida, la eterna, y, por el contrario, al fijar 
nuestra mirada en ella nos sentimos aún más que separados de esa nuestra 
esencia  

Nuestros sufrimientos e incluso búsquedas, muchas de ellas ligadas a esa 
errada concepción al respecto de la muerte, nos hacen ver como un YO 
único que se identifica solo a través de un cuerpo físico consigo mismo, 
visión que lógicamente desaparecerá cuando tengamos conciencia plena 
que existimos no solo a través de dicho cuerpo, y reconozcamos que este se 
empieza a degradar también como parte de una maravillosa trasformación 
que se integra de diversas formas al todo Creador 

Incluso, si aceptamos que tenemos esa conciencia individual a la que 
identificamos con una mente pensante, y consideramos que esta no puede 
coexistir sino a través de ese cuerpo, entonces deberíamos asumir que esa 
conciencia no corporal proviene de algo diferente a ese elemento físico 

Y ello de alguna manera igualmente podría decirnos que esa ilusión de la 
que hemos venido dando cuenta en estas líneas, lógicamente no contiene 
toda la verdad y se expresa en otra realidad, a la que regularmente le 
damos menos importancia ocupándonos de alucinaciones que cual 
usuarios de un cuerpo temporal y limitado, que como vehículo nos 
trasporta a lo atemporal e ilimitado nos aíslan de toda la gran verdad a la 
que pertenecemos 
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Podríamos deducir, si así nos lo proponemos, que la raíz de nuestros 
miedos entonces no es tanto la muerte, sino el sabernos separados del 
espacio al que inconscientemente también conocemos pertenecemos y 
alejados de dicha fuente de Luz, es que nos sentirnos desconectados de 
todo, lo que quiere decir que aun siendo fragmentos seguimos haciendo 
parte del poder creativo universal, que aunque se divide dentro de sí 
mismo, sin ser divisible, permite una multiplicidad que emerge dentro de 
dicha unidad así nosotros no nos percatemos de ella 

Así que podríamos seguir afirmando, incluso sustentados en algunas de las 
muchas tesis que nos expone el texto del Zohar que “no existe la muerte”, 
ya que “la muerte es sólo una alternancia infinita en la composición 
de los fragmentos, patrones que están permanentemente mutando, 
desapareciendo y reapareciendo”  

Transformación que a diferencia de nuestro concepto mágico en donde 
le abrogamos todo a la nada, mutamos de la muerte a la misma vida, que 
es eterna, pero que tiene diferentes formas, manifestaciones, niveles, 
dimensiones y alternativas, lo que nos indica además que para que algo 
nazca se debe siempre partir de algo vivo 

El Texto de Textos nos revela en Proverbios 30 15:

“la sanguijuela tiene dos hijas que dicen: !!Dame! !!dame! Tres cosas hay que 
nunca se sacian; aun la cuarta nunca dice: !!Basta! 16El Seol, la matriz estéril, 

la tierra que no se sacia de aguas, y el fuego que jamás dice: !!Basta!”

Postura que aunque es conceptual, nos debe servir para comprender 
el por qué milenariamente cuando buscamos como humanos, físicos, 
esa inmortalidad, lo hacemos simplemente porque inconscientemente 
estamos convencidos que nada puede morir en un universo en el que sólo 
existe una vida, la eterna  

La mayoría de creencias aseguran que nuestro “desenlace”, implica el 
“reunirse con la totalidad”  Así que como no podemos decir que alguien 
físicamente no muere, deberíamos entender que ese paso es otro grado de 
nuestra vida, una fase más dentro de la transformación de dicha energía, 
esa que no se crea ni se destruye 
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Desde esa y otras miradas aceptemos que la Vida es inmortal, porque 
nuestro padre Creador lo es y al ser eterno y único, nosotros hechos a 
su imagen y semejanza, compartimos esa su esencia, lo que significa a 
la vez que Él es una sola vida, es todas las vidas y está en todas las cosas, 
incluyéndonos a nosotros. Sí su fluir se encuentra inscrito además en 
nuestra respiración, nuestro corazón y su nombre en nuestro propio ADN 

Así las cosas, la tan descalificada serpiente que representa el mundo 
demoniaco al que tanto le tememos, podría significar también según 
algunos estudiosos, la fruta de la dualidad, símbolo de la sabiduría y 
también del cambio, sí de esa transformación alquímica que los mismos 
exotéricos tanto promueven  

Así que, en vez de vislumbrar nuestra transformación a través de la 
muerte, en algo peligroso y de lo cual rehuimos, deberíamos entenderla 
en su momento, como el movimiento de la energía, que ella misma con su 
enrollamiento y desenrollamiento moviliza ondas, permitiendo compartir 
un potencial creativo que esta siempre latente 

Propuesta que quizá podamos asimilar al hecho de que si hacemos parte de 
movimientos constantes en donde todo se transforma, entonces la muerte 
hace parte de esos procesos que deberíamos atender, pero desde otra 
perspectiva menos humana temporal, para que las fricciones naturales que 
se dan frente a los diferentes intercambios que tenemos no se conviertan 
en experiencias traumáticas producto de nuestros apegos, miedos y demás 
sentimientos adversos, sino que simplemente se denoten como un fluir 
natural en donde cada interrelación nos aporta en vez de apartarnos 

Creemos que es tan solo un cambio de paradigmas  Aquel en donde la 
mutación desconocida nos permita dejarnos de percibir como víctimas de 
esa corriente inconsciente y al liberarnos del miedo que nos hace suponer 
que en un inframundo algunos espíritus inmundos se nos devorarán 
nuestras almas, nos ocupemos conscientemente de abrazar nuestra 
existencia desde la unidad y así integrarnos permanentemente a ella 

El Texto de Textos nos revela en Hechos 2 30:

“Pero siendo profeta, y sabiendo que con juramento Dios le había jurado que, 
de su descendencia, en cuanto a la carne, levantaría al Cristo para que se 

sentase en su trono,31 viéndolo antes, habló de la resurrección de Cristo, que su 
alma no fue dejada en el Hades, ni su carne vio corrupción”.
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Si así se lo permitimos la muerte, que el mismo Jesucristo venció para 
demostrarnos que la vida eterna es en la que nos debemos enfocar, nos 
invita de alguna manera a que nos acerquemos a la totalidad perfeccionando 
nuestra corta existencia dentro de un microcosmos, que, sin embargo, 
también nos denota con sus manifestaciones que somos eternos 

Propuesta que para nuestro entender es mucho más lógica que seguir 
dividiéndonos, separándonos, incluso causando la muerte de próximos a 
través de asesinatos, sin atender que con ello solo nos estamos perdiendo 
la inmensa oportunidad de hacer desde ya, parte de aquello de lo que nos 
separamos voluntariamente, quizá para tan solo reconocer a través del 
error, que no debemos seguirnos equivocando 

Así las cosas y volviendo a la analogía de la oruga que tocamos hace ya 
varias páginas, lo que para algunos puede ser el fin de su mundo, para 
quienes entienden en su todo el proceso de dicho gusano y cómo a través 
de él se alcanza un más allá que no se reconoce desde la dualidad de una 
mariposa, se convierte por el contrario, esa “muerte”, en todo un vuelo 
triunfal de vida, que cual arcoíris, simboliza la prexistencia de otro espacio, 
un paraíso con otra realidad  

La misma Luz pero reflejada en el agua y que representa como alianza 
el arco iris, nos denota también las transformaciones que disfrazadas 
de colores nos esperan en ese más allá, para que así en nuestro caso 
inminente, esa pureza luminosa que también hace parte de los fenómenos 
en que a diario nos involucramos, en el más acá nos denoten los cientos 
de oportunidades que tenemos si asimilamos coherentemente las 
revelaciones y manifestaciones del Creador 

Así que quienes describen la muerte como un paso difícil, quizá deberían 
entender que aun siendo ello cierto, debemos asimilarlo cual mariposas 
que deben pasar por el capullo y luego salir de él, incluso con algo de 
dificultad y dolor, para finalmente poder renacer a nuestro estado 
original, ese en donde no nos percibimos separados, duales, oscuros, 
desconectados, avergonzados y miedosos sino simplemente parte de un 
todo, incluso sabiéndonos aun como fragmentos de Él  

El mismo nacimiento lo hemos convertido en un transito doloroso, pero 
al final glorioso. Así que, si la manzana de la discordia nos generó tal 
separación como fruto del árbol del conocimiento, está claro que el pan 
del Árbol de la Vida, cual maná, nos dará una mayor redención  
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Por lo que seguirle viendo a este como un árbol de castigo, amarrándonos 
a su tronco a la espera que él nos salvaguarde de los torrenciales 
aguaceros cuando esa misma agua se da para alimentar las ramas y hojas 
secas que pueden dejar caer sus frutos en esa tierra para así lograr que 
renazcan luego nuevos árboles, es algo incoherente, máxime cuando el 
Árbol de la Vida muy a su lado esta esperando que sabiamente podamos 
retroalimentarnos ahora de Él 

Si el árbol del conocimiento entonces sigue envenenando con sus flechas 
nuestras inconciencias, recordemos que él mismo tiene como raíz y suelo 
al Creador, por lo que podemos beber de su savia más que de sus frutos, y 
aunque el árbol del conocimiento y de la muerte puedan también ser los 
mismos para mantenernos en nuestro ejemplo del árbol de manzanilla, 
siendo este uno de los más venenosos de nuestro planeta, es tiempo de 
nutrirnos de otras fuentes  

Quienes quieran seguirse refugiando en dicho arbusto y sufrir de sus 
efectos más que desastrosos, tienen derecho a hacerlo pero nosotros como 
creyentes debemos seguir buscando en la esencia de todos los árboles esa 
raíz que es Luz  Alimento de vida que nos enseña que al sabernos parte 
del Creador incluso lo que suponíamos inicialmente como veneno se debe 
convertir gracias a Él más adelante en motivo de transformación 

El Texto de Textos nos revela en Romanos 8 38:

“ Por lo cual estoy seguro de que ni la muerte, ni la vida, ni ángeles, ni 
principados, ni potestades, ni lo presente, ni lo por venir, 39 ni lo alto, ni lo 

profundo, ni ninguna otra cosa creada nos podrá separar del amor de Dios, 
que es en Cristo Jesús Señor nuestro”.

Son conceptos es cierto, en donde quizá el árbol de la muerte y del 
conocimiento nos traducen significados hasta ilógicos, de esos que 
regularmente nos hacen igualar la muerte a algo adverso  Asumamos por 
ende el reto de aceptar que, así como todo ser viviente fenece, nosotros 
partiremos, pero no de la vida, ya que todo lo que une está a nuestro 
alrededor también se transforma 

Razonamiento que nos reitera que somos infinitos y no desechos o 
desperdicios  Versión que a su vez nos dicta que para el Creador no existen 
las basuras, por lo que cuando un árbol se acerca a su descomposición ya 
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está casi sobrepoblado de flora y fauna a su alrededor. Siendo por lo tanto 
la muerte un término incoherente, ya que lo que se da simplemente es otra 
explosión de vida 

Y aunque hay quienes puedan seguir diciendo que nuestra única certeza 
es la muerte, nosotros invitaremos a los lectores de este texto a que se 
repitan siempre que nuestra única certeza es que procedemos del Padre, 
lo que quiere decir que en esa dimensión la misma materia se transforma 
permanentemente 

La muerte, como límite, pero a la vez como transición de nuestra forma 
animada nos indica, queramos o no entenderlo, que somos eternos, que 
hay un cambio permanente en todo el universo y que aunque en nuestra 
escala sensorial tendamos a percibir el mundo solo desde la condición 
actual humana, que es la que percibimos y con ello querer explicar lo 
que nos es inexplicable, el mismo mundo en sus diversas formas nos 
demuestra que las cosas no son así, como ya lo intentamos denotar en el 
ejemplo de la mariposa 

Desde esa mirada hablamos ya de la dimensión fractal, perspectiva en donde 
podremos entender mejor que un mismo ser, puede ser uno y a la vez muchos, 
ya que nuestras formas segmentadas se encadenan dinámicamente  Por lo 
que deberíamos transformarnos a nosotros mismos antes de que el tiempo, 
como le sucede a nuestro mismo planeta, nos erosione e inconscientemente 
nos adhiera a lo que realmente no pertenecemos 

Tratar de explicar este tipo de visiones no es sencillo, pero estamos 
convencidos que ello le da otra razón de ser a nuestras capacidades 
creativas que plagadas de pensamientos, nos deben aportar esas nuevas 
luces para que encendamos nuestros entendimientos 

Por ello, como autores hemos usado todo tipo de ejemplos que nos 
permitan entender con mayor simpleza el cómo, tres órganos que en 
algunos momentos son dos: Hojas, tallos y raíces, constituyen una planta, 
denotándonos eso sí a través de esa fusión unos secretos de la misma 
inmortalidad de la vida 

Por otro lado, nuestra metamorfosis permanente nos demuestra que 
como colonias pasamos de un estado unitario y subordinado, a otro con 
características incluso jerarquizadas diferentes; uno que nos ofrece otras 
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posibilidades de las que poco comprendemos, pero en las que muchos 
creemos, para integrarnos y sabernos parte de una unidad  

Cual árboles debemos asimilar que somos organismos asociados, pero a 
la vez disociables entre sí  Nos encontramos fusionados y compartiendo 
una estructura fisiológica que a su vez corre a lo largo de todas sus partes.

Visión científica que hemos tomado en estas líneas, para poder ejemplarizar 
mejor el cómo hasta en el árbol de muerte, el de manzanilla, una rama 
puede poner en peligro al sistema, debido a que este se compartimenta y 
aunque forma una barrera que disocia la parte sana del organismo con la 
parte muerta, enferma o moribunda todo implica un conjunto  

Lo que también nos sirve para comprender que, aunque en nuestro 
árbol genealógico existan ramas que contengan la muerte programada 
en su legado genético, ello no quiere decir que debamos morir, sino que 
simplemente nos podemos transformar y crecer 

El Texto de Textos nos revela en Génesis 37 18:

“Cuando ellos lo vieron de lejos, antes que llegara cerca de ellos, conspiraron 
contra él para matarle. 19Y dijeron el uno al otro: He aquí viene el soñador.  

20 Ahora pues, venid, y matémosle y echémosle en una cisterna, y diremos: 
Alguna mala bestia lo devoró; y veremos qué será de sus sueños”.

Y todas estas nuevas lecturas nos deben también ayudar a asimilar mejor 
esa creencia que afirma que en los árboles, el tiempo no es sinónimo de 
envejecimiento, sino que simplemente representa la funda de la memoria 
de todos los eventos del pasado hasta el presente, lo que de alguna manera 
refleja con esa visión que en lo humano ese proceso de envejecimiento 
análogo conlleva otras posibilidades  

Se trata entonces de aprender de esos procesos ontogénicos y de desarrollo 
sabiendo que podemos hablar de un total paralelismo con nuestras vidas 
y así entender que como parte de lo material físico con el paso del tiempo 
nuestro organismo original va desapareciendo pero alimenta otros seres, 
gracias a la superposición de múltiples capas nuevas, que como en los 
arboles son camisas que generan brotes que se ponen encima a toda la 
estructura y que a medida que los nuevos crecimientos empalman a los 
viejos, revelan la identidad que enmascara los viejos anillos de la madera, 
que antes de envejecer renació y se envolvió hacia el exterior  
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De cierta forma cuando hablamos de nuestros telómeros hacemos 
referencia a procesos que se asimilan, por lo cual al ocuparnos de nuestra 
edad cronológica o de la edad fisiológica o de nuestra ontogénica solo 
estamos buscando comprender que nos renovamos continuamente y que 
todo lo que consideramos que muere se convierte inmediatamente en una 
parte de otro ecosistema, hasta que en esa renovación desaparece quizá 
pero en su esencia del mundo físico para alimentar y dar vida a otro un 
sinnúmero de criaturas en esta dimensión o en otras  

Como es arriba es abajo y quizá por ello la naturaleza nos denota a través de 
los árboles, otra manera para aceptar que después de fertilizada la tierra; 
una semilla se deshace para fortalecer otros procesos  Trasformación 
que desde otra orilla denota cómo los troncos muertos se convierten en 
verdaderos hoteles para hospedar a cualquier ser sin discriminarlo por su 
esencia 

Óptica que anhelamos cada lector lleve a su diario ejercicio mental sea 
joven o viejo para permitirse imaginar que quizá este pudiera ser el último 
día de nuestras existencias terrenales; por lo tanto, que en las próximas 
horas podemos fallecer con lo cual estos instantes finales pueden ser 
decisivos no solo para despedirnos de nuestros amigos y familiares más 
cercanos, sanar nuestros seres de forma integral u holística, sino también 
comprar el boleto para la eternidad 

Tarea que nos debe también servir para continuar revisando nuestras vidas, 
pero ahora desde la perspectiva de un presente eterno continuo que es 
transformador y en el cual podemos permitirnos cambiar permanentemente  

Se trata entonces a la vez de sentirnos a imagen y semejanza del Creador, 
pero no como si fuéramos el Creador, lo que marca una enorme diferencia 
ya que somos partes integrales del YO SOY, pero eso no hace que nuestro 
Yo sea un todo 

El Texto de Textos nos revela en Miqueas 6 8:

“Oh hombre, él te ha declarado lo que es bueno, y qué pide Jehová de ti: 
solamente hacer justicia, y amar misericordia, y humillarte ante tu Creador”.

Asumir la vida eterna no puede verse entonces solo como un acto de fe, uno 
que aunque nos puede llamar la atención con respecto del famoso contexto 
de “Ver para creer”, también nos puede servir para otro principio empírico 
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de la ciencia, que nos reitera que solo se tiene como verdad aquello que 
es demostrable, con todo y ello hay estados de la materia reconocidos por 
esa misma ciencia, que se hacen difíciles de diferenciar y de los que se 
especula a través de complejas formulas aritméticas y geométricas llenas 
de números binarios y diferentes explicaciones 

Bajo esa mirada es que hemos logrado el desarrollo de sofisticados 
aparatos tecnológicos que nos han permitido observar átomos y células 
de los que antes se dudaba su existencia, así fue como en algún momento 
la dimensión en 3D se volvió una realidad y ya se habla de estados sutiles, 
etéricos en 4D y 5D, que hasta ya empezamos a percibir intuitivamente, 
simplemente porque tenemos fe en su coexistencia 

Hay verdades que partieron de cientos de mitos, leyendas, historias 
y cuentos fantásticos esos que forman parte del imaginario colectivo 
y que están presentes en nuestras vidas desde hace cientos de años, 
representados en nuestro día a día a través de la iconografía, sin darnos 
cuenta con ello realmente de los efectos que estas imágenes representan 
las cuales se reflejan poderosamente en nuestras creencias, tanto como 
los rayos del sol en nuestra piel, aunque no nos percatemos de ello con 
nuestros ojos físicos y es por ello que también se dice que sentir es creer 

Y es que, aunque exista un amplio número de información y conocimientos 
aun por descubrir, no por ello podemos negar su valor y su existencia  
Siendo entonces la vida eterna otra realidad, una de la que nos habla 
el mismo Texto de Textos en donde incluso se nos presentan seres con 
esas características que, como los Ángeles, nos denotan otro tipo de 
dimensiones, una cuya presencia física no podemos demostrar, pero que 
aun pareciendo metafísica debemos aludir que intervienen incluso en 
nuestro diario devenir 

Algunos estudiosos prefieren llamarlos Genios que similares a esos 
viejos conocidos por nuestra ciencia nos permiten alcanzar sapienciales 
descubrimientos que han ido transformando nuestra humanidad para 
bien o para mal  Genios de los cuales no dudamos, tanto, que hasta hay 
quienes los asocian a celebridades, a lideres y en algunos casos a verdaderos 
Ángeles siendo de alguna forma esos espíritus celestiales puros, creados 
por nuestro padre Celestial según la misma Biblia, los mejores eslabones 
para llevar a cabo el propósito de servir de mensajeros entre Él, y nosotros 
los seres humanos 
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Y es que si hablamos de ángeles en este capítulo, en donde estamos 
intentando reflexionar al respecto de la muerte, la nuestra y las de los demás, 
es porque creemos que debemos entender desde su propia etimología que 
hay otras dimensiones o posibilidades; quizá por ello, a estos seres se les 
reconoce en hebreo, mal’ak ְםְַלאָך como la cara oculta del Creador  

Desde dicha mirada es que seguimos insistiendo que hay todo un universo 
de angiología del que no vamos a especular en estas líneas, pero que 
aspiramos gracias a su iconografía representar no tanto como seres alados 
sino como manifestaciones que, aun percibiendo desde lo físico, solo nos 
invitan asumir virtudes y dones relacionados con la formación de todo 
lo que existe en nuestro universo porque sus atributos se destilan de la 
esencia del Creador 

El Texto de Textos nos revela en Hebreos 13 1:

“permanezca el amor fraternal. 2 No os olvidéis de la hospitalidad, porque por 
ella algunos, sin saberlo, hospedaron ángeles”.

Somos parte integral de esta creación y si aceptamos esta como una obra 
maestra en constante evolución en la que nosotros, los seres humanos, 
somos los principales protagonistas, debemos entonces comportarnos 
como tal  

Y quizá es por ello que dentro de ella contamos con una serie de 
manifestaciones y destellos que, como los Ángeles, Genios, líderes, y 
tantos seres especiales con los que coexistimos, así prefiramos no darnos 
cuenta de ellos y menos entenderlos como mensajeros o ayudantes al 
servicio del Ser Supremo, obviamos sin reconocer que están allí para que 
nosotros también como partes del todo aportemos en dichos propósitos 
universales 

Desde esa mirada y entendiendo que hemos venido reflexionando en 
estas líneas de la muerte, queremos llegar a este punto con otro tipo de 
especulaciones de esas que también nos hacen sospechar del ángel de la 
muerte, una visión que también representa el arquetipo de la excelencia 
del ser humano, de su sublimación, de sus virtudes, lo que no quiere decir 
que este tenga mayor poder sobre nosotros, sino que él también cumple su 
rol y su tarea, esa que quizá dentro de los propósitos universales implica 
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encontrar las energías necesarias para conquistar esa sapiencia de la que 
hemos venido dando cuenta 

Tengamos en cuenta que todo lo formado en la naturaleza es el resultado de 
la inspiración divina y lleva el sello de nuestro Creador en su esplendoroso 
y constante movimiento  Por ello hemos insistido tanto en no seguirle 
dando a lo que llamamos malo esa connotación que le otorgamos, lo que 
no quiere decir que debemos actuar conforme a dichos preceptos, ya que 
esa no es nuestra naturaleza  Sino que probablemente lo malo no es más 
que todo aquello en que nos reconocemos como seres desconectados del 
Creador. No perdamos de vista que nuestro Creador como planificador y 
amo eterno de todas las fuerzas, es quien ordena toda existencia y le da 
significado.

Y Él es un ser espiritual absoluto e ilimitado, quien se encuentra en todas 
partes y trasciende el tiempo, el espacio y la naturaleza, y por ello todo lo 
sabe, por lo tanto, aunque lo percibimos como un concepto imaginario, 
lo debemos asimilar también como una realidad omnipresente  Un Padre 
Celestial a quien se recurre tanto en los momentos difíciles o de éxtasis, 
a quien se le confía ciegamente en todo momento y en todo lugar, y por 
ende no necesitamos con Él intermediarios 

Pero no por esa visión podemos descalificar el rol que cada partícula 
cumple en este universo, de allí la importancia de entender en estos 
procesos que estamos reflexionando relacionados a la muerte y a la 
vida eterna, que requerimos de esos mensajeros y de la intervención del 
Espíritu Santo, ya que aunque nuestro Padre Celestial es todopoderoso 
decidió que por nuestra separación, nuestro proceso lento de acercamiento 
y su propia deidad lumínica, requería de estos intercesores que con sus 
manifestaciones o energías se integran a nuestros movimientos para que 
todo se armonice, distribuya, reparta y condensa en todo lo creado 

La misma Palabra de Él, requirió de transformadores que, cual letras del 
Hebreo original, nos permitieran comunicarnos con Él en medio de nuestras 
confusiones y oscuridades voluntarias  Él es Espíritu y para reconectarnos 
con esa esencia necesitamos de dicho intercesor y de algunos de esos 
intermediarios, siendo eso sí, la Fe en Jesucristo el fin de todos estos.

Con esto esperamos no estar incitando a una serie de ritos que intenten 
forzar la presencia de estos ángeles o del mismo Espíritu del Creador en 
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nuestras cotidianidades, sino simplemente lograr que comprendamos 
nuestra naturaleza Divina, nuestra esencia y nuestro universo interior y 
exterior, asumiendo que todo es divino, es decir excelso 

Así que desde esta mirada bastante esotérica sentimos que todo en la 
naturaleza es la sublimación de un acto creativo que manifiesta su éxtasis 
en toda acción  Y dentro de esa Creación el ser humano hecho a imagen y 
semejanza de la Naturaleza de Él  Lo que implica que somos el resultado 
de acciones, el compendio de la suma de las cualidades y de alguna manera 
también de los frutos de nuestros propios defectos, lo que quiere decir 
que, aunque estamos de tránsito y de experimentación, debemos superar 
esta etapa y retornar a Él 

Tristemente nuestras ignorancias, desconocimientos y especulaciones 
milenarias hacen que dichos aprendizajes sean más dificultosos. Pero como 
poseemos todas las cualidades inherentes a la perfección, que es hacia 
donde nos dirigirnos, vamos encontrando en esas mismas necesidades 
de dichas tendencias mediadoras que se organizan energéticamente para 
facilitarnos las cosas  

Así que podremos entender que estos y otros seres espirituales incluso 
que palpamos físicamente a diario son también nuestros mediadores, 
ayudantes, mensajeros de la Divinidad, Genios o Ángeles que cumplen 
unos roles y unas funciones especificas que el mismo Jesucristo les delegó 
dentro del Árbol de la Vida 

El Texto de Textos nos revela en Job 37 19:

“muéstranos qué le hemos de decir; porque nosotros no podemos ordenar las 
ideas a causa de las tinieblas. 20 ¿Será preciso contarle cuando yo hablare? 

Por más que el hombre razone, quedará como abismado. 21Mas ahora ya no 
se puede mirar la luz esplendente en los cielos, luego que pasa el viento y los 

limpia, 22 Viniendo de la parte del norte la dorada claridad. En el Creador hay 
una majestad terrible. 23 El es Todopoderoso, al cual no alcanzamos, grande en 
poder; y en juicio y en multitud de justicia no afligirá. 24 Lo temerán por tanto 
los hombres; el no estima a ninguno que cree en su propio corazón ser sabio”.

Podemos pensar entonces que hay todo un organigrama celestial, 
haciendo una analogía con nuestro mundo empresarial, en donde para 
el caso de nuestra reflexión sustentada sobre el Árbol de la Vida y a la 
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vez nuestro árbol genealógico, debemos asumir que hay una cabeza de la 
cual depende cada partícula y sistema de todo el cuerpo, ese que nos sirve 
para comprender también el cómo debemos atender las recomendaciones 
divinas, esas que hemos considerado dentro de los diez centros o Sefirot, 
de los que nos hablan los sabios  

Niveles que tienen la función de organizar las experiencias en todas sus 
expresiones, desde lo más sutil a lo más denso, del espíritu a la materia  
Desde esa visión es que hemos reflexionado en estas líneas no solo al 
respecto de los Ángeles y su rol dentro de esta eternidad sino de otro 
tipo de seres y objetos que hacen parte integral de nuestros procesos de 
crecimiento  

Más allá de si queremos o no aceptar que se clasifican en casi setenta y 
dos tipos de ángeles que hacen parte además de coros, y entidades que 
reconocemos como Serafines, Querubines, Tronos, Dominaciones, 
Potencias, Virtudes, principados, Arcángeles y lógicamente los Ángeles 
como tal, todos ellos se integran a jerarquías a las cuales también 
pertenecemos y que según los estudios y creencias que nos explican estos 
eruditos ellos tienen asignado un programa de trabajo relacionado con 
todas esas funciones del Árbol de la Vida 

Como es arriba es abajo, lo que se traduce en que reproducimos en esta 
dimensión oscura muchas de las cosas que de alguna forma sospechamos 
vivenciaremos en dicha eternidad, de la cual ya hacemos parte, así sigamos 
enredados y esclavizados a nuestra temporalidad  Lo cual nos lleva a 
suponer también que cada jerarquía tiene una función que se despliega 
en nuestra naturaleza y de la cual tenemos referencia si nos permitimos 
por fe, aceptar estas más que desde una perspectiva exotérica, de ayuda 
y custodia, para que nuestros pasos sean guiados por el camino correcto 

Ahora, tengamos en cuenta que desde las primeras líneas estamos 
intentando descifrar algunos versículos y manifestaciones plasmadas 
en nuestro Texto Sagrado el cual también nos habla de ángeles caídos o 
demonios, término que muy poco usamos en este manuscrito simplemente 
porque sentimos que nuestro énfasis esta en acercarnos al Creador a 
través de Jesucristo y no seguirnos distrayendo con engaños, que si bien 
han proliferado en este mundo no tienen ningún tipo de relevancia frente 
al camino que Él nos demarcó 



575

Mi Árbol Genea…Ilógico

No estamos negando que exista el mal en estos seres, igual que nosotros 
desconectados de la fuente de vida: del Creador y que también se 
retroalimenten de ese árbol a diario, pero sus mensajes que desinforman 
y alteran nuestros egoísmos solo pueden mantenernos separados y en el 
camino equivocado si nosotros voluntariamente se los permitimos  

Por el contrario, confiados en Jesucristo y la guía divina del Espíritu Santo 
sabemos que cuando Él lo considere pertinente hasta estos mensajeros nos 
aportarán, así que permitámonos entender que a cada nuevo segundo se 
nos otorga una oportunidad, una que en ocasiones desperdiciamos mirando 
más el cuán mal caminan los otros con lo cual solo tropezamos, por no 
atender incluso los mensajes que la misma vida nos da a cada instante a 
través de nuestros pasos 

Se trata siempre de poner nuestra mirada en las cosas de arriba 
entendiendo que todo cambia, todo se transforma y que en este mundo 
los ciclos implican ciertos limites que lógicamente también nos denotan 
que nuestra estadía temporal en el cuerpo terminará y, que como sucede 
con lo físico de este mundo las cosas se oxidan, se deterioran, y por ello las 
bacterias o el moho carcomerán este cuerpo físico, lo que quiere decir que 
a cada instante hay una manifestación divina para que con sus destellos 
recordemos que somos eternos 

El Texto de Textos nos revela en Lucas 15 10:

“les digo que así mismo se alegra el Creador con sus ángeles por un pecador 
que se arrepiente”.

Son temas que nos generan incluso discordias con nuestras creencias por 
lo que invitamos a nuestros lectores a que no dejemos de aprender de 
la Biblia, y de lo que ella nos enseña al respecto de nuestras vidas y de 
cómo podemos alcanzar otro nivel de interrelación con la misma Creación 
cuando hacemos ciertas cosas 

Lo cual significa que cada persona, dependiendo de su trabajo espiritual y 
el enfoque de éste, puede avanzar más rápido que otras, en una Creación 
atemporal en donde todos estamos predestinados a llegar a un nivel 
en el que el cuerpo, la mente como conciencia, el alma como enlace del 
Espíritu permanezcan juntos para siempre porque habremos alcanzado 
una unidad completa con la Luz del Creador 
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Lo que quiere decir que si voluntariamente, así sea desde nuestro ser 
inconsciente, decidimos lo contrario, Él nos respetará las decisiones de 
nuestro libre albedrio, pero siempre estará dándonos la oportunidad que 
comprendamos lo que significa realmente la búsqueda de la vida eterna, la 
cual no es solo el sentirnos que podemos eliminar nuestro ser de la muerte, 
sino más bien el cumplir con el propósito de unirnos a Él nuevamente ya 
que estamos predestinados a ello lo cual pudiéramos asimilar a alcanzar 
la inmortalidad física 

Eso significa que podemos, y estamos destinados a llegar a un punto en 
el que alcancemos una completa unificación de nuestro ser con la Luz del 
Creador  Lo que debemos denominar el nivel de la vida eterna  Por ahora 
ello es cuestión de fe, esa que nosotros tenemos que desear, y que nos da 
la sensación de estar cada vez más cerca de su reino  

Lo que implica que le podemos percibir a diario como parte de nosotros  
Por lo que la fe no es tanto el creer en Él, sino el creerle a Él  Saberlo allí 
presente, sentirlo, percibirlo  Sospechar que cada vez que así lo anhelamos, 
Él esta allí escuchándonos y acompañándonos  

Por ello la fe para algunos sabios, es una cualidad de otorgamiento  En 
donde la naturaleza de la persona que conlleva el deseo de recibir tiene fe 
como atributo de ese otorgamiento que incluso puede parecer opuesto a 
esa misma naturaleza  

Gracias a la fe los eruditos dicen que dominamos dicho atributo de 
otorgamiento, sabiendo que este es superior a nosotros mismos  Con lo 
cual la fe no es tanto el creer en lo que alguien más nos dice y aceptarlo 
como tal, sino que se debe convertir en una vivencia que experimentamos 
a cada instante 

El Texto de Textos nos revela en Santiago 3 10:

“De una misma boca proceden bendición y maldición. Hermanos míos, esto no 
debe ser así. 11 ¿Acaso alguna fuente echa por una misma abertura agua dulce 
y amarga? 12 Hermanos míos, ¿puede acaso la higuera producir aceitunas, o la 

vid higos? Así también ninguna fuente puede dar agua salada y dulce”.

Estamos llamados a bien decir de la vida, y a buscar la armonía de vivir 
y a promover con ello el bienestar general; esa es nuestra naturaleza  
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Por lo que mucho de lo aquí proyectado no sirve de nada si a la hora 
de enfrentar el día a día nuestras interacciones e interrelaciones y las 
fricciones naturales que se presentan a través de ella, solo provocan más 
caos producto de que no queremos reordenarnos internamente, sino que, 
sumidos en nuestro oscuro vacío de los desconocimientos, promovemos 
la impaciencia, la imprudencia y todas las demás vicisitudes que se 
acompañan de antivalores, esos que nos sofocan constantemente 

Lo que quiere decir que, si este fuera el último momento de nuestras 
existencias terrenales, quizá no estamos realmente preparados para asumir 
con claridad lo que es la eternidad, todo porque seguimos dejándonos guiar 
por situaciones complejas que poco nos ayudan a entender la importancia 
de alejarnos de esos distractores y darle tiempo al no tiempo  

Incluso cuando sintamos que no tenemos soluciones, debemos tomarnos 
un descanso, orar y dejar que el mismo Creador nos ayude a tener más 
claridad al respecto  Razón de peso que explican algunos para que la Biblia, 
como un libro sagrado de crecimiento progresivo y plagado de parábolas, 
se consolide como un texto totalmente práctico que se aplica en todo lo que 
requerimos si así lo aceptamos; sin embargo, cuando egocéntricamente 
nos creemos más inteligentes de lo que suponemos e incluso que tenemos 
otras ayudas idóneas, diferentes a las que aquí hemos venido expresando, 
o en el peor de los casos interpretamos cualquier emoción pasajera como 
una manifestación del Creador, no importa, si no nos tomamos ese 
tiempo para meditar, ya que seguramente queremos que sean nuestras 
expectativas engañosas las que nos permitan ajustar todo a un momento 
preciso y a lugar adecuado 

Si oramos continuamente, dejemos que el Espíritu Santo nos guie y 
confiemos plenamente en el Creador leyendo de su palabra, lo cual, con 
el tiempo, nos proyectará no tanto las respuestas que deseemos, pero 
sí las que necesitamos  Lo importante es llenarnos de paciencia y no 
desesperarnos, ya que la vida es eterna  Visión que a su vez nos obliga a 
buscar los mejores consejos de nuestros ancestros, a atender sus sanas 
y sabias recomendaciones, que cual iluminados por esos destellos de 
divinidad, nos llenarán con su sapiencia 

Y aunque es innegable que en este mundo de separación y fragmentación 
todo nos parece desviarnos, al punto que quisiéramos más que acercarnos, 
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el sentirnos dioses y ser más grandes que el mismo Creador, lo cierto es que 
bajo esa mirada nos seguiremos encontrando con dificultades, obviando así 
que la solución será siempre la de hacer pausas, orar y analizar las diversas 
alternativas que nos ofrece la misma Biblia y que nos llevarán a enfrentar 
esos dilemas con sabiduría en vez de buscar salidas fáciles y rápidas 

Toda reflexión cuidadosa guiada por el Espíritu Santo genera una 
respuesta mucho más sabia que una reacción impulsiva emocional  Se 
trata entonces de tomarnos un tiempo para orar y meditarlo, de otra 
forma, podríamos terminar viviendo una vida sumamente superficial y 
lejana a esa eternidad armónica  

El Texto de Textos nos revela en Hebreos 13 7:

“Acordaos de vuestros pastores, que os hablaron la palabra de Dios; 
considerad cuál haya sido el resultado de su conducta, e imitad su fe”.

Aclarado el tema de por qué hicimos referencia a seres celestiales en sus 
diferentes niveles y manteniéndonos en la línea de reflexión en donde la 
muerte la deberíamos entender como un paso a la eternidad que incluso 
puede llegar antes de lo previsto, retomemos nuestras reflexiones al respecto 
de cómo vamos a asumir esa trasformación, apoyándonos para ello en el 
grafico del Árbol de la Vida y sus Sefirot, el cual a través de analogías nos 
ha servido para revisar muy sutilmente sus diferentes niveles, ese que para 
estos párrafos nos habla del nivel Maljut (X) o del reino  

Manifestación en donde entendemos que también nos crearon en la 
densidad de la materia, lo cual nos invita a hacernos más que conscientes 
de que, aunque somos energías, estas tienen una alta potencia mayor de 
la que suponemos 

Por ello es que hemos hablado con suficiencia al respecto de la materia 
y de cómo esta llena el espacio físico propio y exterior  Con todo y ello, 
hablamos también del concepto de vacío, ese en donde no dejamos que 
la Luz no materializada penetre especialmente por concentramos en otro 
tipo de desinformación diferente a la que de ella emana  

Lo que implica que no aceptemos en su contexto completo que nosotros 
como Luz somos energía y somos materia, aun sabiendo que dentro de esa 
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luminosidad fuimos creados y a ella nos debemos  Así que simplemente, 
en relación con ella debemos vivenciar unas experiencias materiales y a 
la vez enfatizar cada vez más en esa otra coexistencia espiritual que va en 
paralelo con la física 

Es más, es probable que algunos lectores intuyan que en ocasiones 
pareciéramos muy críticos al respecto de algunas cosas de este mundo, 
por lo que debemos recalcar que no estamos en contra de este ni de nadie, 
más sí a favor de otro tipo de posturas, unas que nos alejen de dicha 
tendencia a valorar demasiado lo mundano y material y más bien nos 
permitan dentro de esta orbe fortalecer nuestra espiritualidad y podamos 
a diario reorientarnos a través de la materia para integrarnos al Creador 
desde este eterno y continuo presente 

Hemos insistido en que ningún extremismo es bueno, incluso el que tenga 
que ver con una espiritualidad sin sentido, lo que implica que el mismo 
Creador nos exhorta a vivir en armonía y a lograr una reconciliación con el 
mismo cielo desde la tierra  Lo anterior quiere decir que también debemos 
hacer las paces con y desde este mundo cotidiano  

El hecho que algunos humanos prefieran vivir en la inmundicia y 
mantenerse impuros con sus menesteres inmorales, no significa que esas 
obras sean malas en sí mismas, más sí que al estar alejadas de la Luz del 
Creador son combatibles y por ello llaman nuestra atención para que 
apoyemos y guiemos a estos seres en busca de su transformación 

No es gratuito que se diga que el entendimiento se ilumina cuando nos 
hacemos conscientes, por lo que esa evasión espiritual que implica una 
especie de fuga de la realidad para renegar de este mundo, no nos sirve 
de nada, como tampoco ese misticismo extremo que nos lleva a querer 
ocultarnos esperando simplemente una salida fácil de este mundo  

Si queremos un respiro y estamos buscando un esplendor, en vez de 
alejarnos, debemos acercarnos a estos otros, servirles, siendo útiles a 
la obra para que no haya una mayor fragmentación ni densidad en esa 
materia, sino que como partes que conforman la unidad nos integremos 
plenamente a ella 

Desde nuestra respetuosa mirada, cuando nos desvinculamos de ese todo 
es que los conflictos de todo orden nos sofocan, así que no deberíamos 
aislarnos de la creación ya que la materia de la que estamos dando cuenta 
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se encuentra también dentro del mundo espiritual, simplemente un poco 
más estática pero como ya lo analizamos todo pertenece y en esencia es el 
Creador, el cual se manifiesta en todos los niveles de los que hemos venido 
hablando, incluso en los niveles físicos materiales  

Por lo que esa materia que nos constituye aun manteniendo su velo en el 
que oculta las diferentes energías que operan en los niveles superiores del 
Árbol de la Vida, es necesaria para que nosotros, aprendiendo de ese nivel 
de ocultamiento, entendamos la Luz y nos acerquemos a ella a través de 
las diarias manifestaciones que nos posibilita nuestro Padre Celestial 

Atendiendo a los sabios, de los cuales hemos dado cuenta muy sutilmente 
en este texto, cada nivel de este universo oculta de alguna forma otro 
universo, porque todo en la Creación hace parte de una especie de 
vestimentas del Creador  

Así es como el nivel Maljut (X) como reino material es la vestimenta última 
de mayor densidad y por lo tanto lo que podemos percibir en un primer 
momento  Según dichos estudios estamos en el máximo ocultamiento del 
Ein Sof, pero no por ello, dejamos de ser un tipo de revelación del mismo 
Creador 

Como hemos ido comprendiendo todo ocultamiento, esconde una parte 
de la revelación; por lo tanto siempre revela algo  Podemos decir que 
Maljut representa el nivel máximo de ocultamiento, pero aún en este nivel 
de ocultamiento tan alto, existe la revelación continua del Creador por lo 
que no tendremos excusa para seguir voluntariamente alejándonos de Él 

El Texto de Textos nos revela en Juan 10 10:

“El ladrón no viene sino para hurtar y matar y destruir; yo he venido para 
que tengan vida, y para que la tengan en abundancia. 11 Yo soy el buen pastor; 

el buen pastor su vida da por las ovejas. 12 Mas el asalariado, y que no es el 
pastor, de quien no son propias las ovejas, ve venir al lobo y deja las ovejas y 
huye, y el lobo arrebata las ovejas y las dispersa. 13 Así que el asalariado huye, 

porque es asalariado, y no le importan las ovejas. 14 Yo soy el buen pastor; 
y conozco mis ovejas, y las mías me conocen, 15 así como el Padre me conoce, 

y yo conozco al Padre; y pongo mi vida por las ovejas. 16 También tengo otras 
ovejas que no son de este redil; aquéllas también debo traer, y oirán mi voz; y 
habrá un rebaño, y un pastor. 17 Por eso me ama el Padre, porque yo pongo mi 

vida, para volverla a tomar”.
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Nos separamos voluntariamente de Él, nos ocultamos; de allí que el concepto 
del mal, por más que le consideremos subjetivo, existe como un llamado 
de atención, en donde el engaño es solo una cortina que debemos rasgar 
conscientemente y con ello nuestras muchas ilusiones y expectativas harán 
parte de otra dimensión ya no tan oscura, una que ya no nos invite tanto a 
seguir descalificando a quienes se encuentren en sus filas como sí a encontrar 
formulas de acompañamiento y aleccionamiento para cualificarnos, modelo 
en donde todos podemos reconocer y vivir en la verdad, gracias siempre a los 
sanos hábitos de quienes son guiados por la luz del Creador 

Lo que implica no olvidar que por nuestros frutos se nos conoce o sea 
que nuestras buenas conductas y nuestras buenas obras, son las mejores 
herramientas para que ese mundo espiritual ilumine la oscuridad material 
que nos sofoca al seguir desconectados de Él como comunidad 

Los eruditos nos recuerdan que la dimensión de la materia en sí misma, 
sin su conexión con las energías ocultas que operan dentro de ella, llevan 
a la vanidad  Por ese motivo las cosas materiales en sí mismas, si no están 
relacionadas con lo espiritual, pierden su razón de ser   

Mirada que nos ayuda a asumir el concepto en donde las cosas físicas, en 
cualquier momento, son consideradas etéreas e insustanciales, no tienen 
autentica existencia, menos cuando no sirven a un propósito más elevado 
que ellas mismas, con lo cual se les puede dar el doble epíteto de etéreas y 
necias trivialidades 

Sí, cuando se desconectan de su función, todas las cosas materiales 
nuestras comienzan a operar en el campo de las vanidades  Y es allí en 
donde la materia nos puede llevar dentro de esa percepción equivocada 
mercantilista a que nuestras ilusiones mentales nos inviten a acumular, 
a apoderarnos de todo y de todos tras una vana motivación de riqueza 
material que simplemente es otra forma de idolatría, concepto que nos 
refleja nuestro absurdo nivel de apego en relación a la misma materia y la 
necesidad de acercarnos a la Luz del Creador 

Aceptar entonces que el materialismo es una de las formas más sutiles de 
idolatría, nos debe llevar a evitar acumular ya que ello no tiene ningún 
objetivo diferente a anclarnos a un punto en donde se nos llama más bien 
a movilizarnos, a fluir. 

Y aunque es claro que toda la tierra material proviene del mismo Creador, 
ello mismo nos da razones para aceptar que no somos dueños de nada, 
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además que somos completamente atemporales y por ende no podemos 
apropiarnos ni siquiera de nuestro cuerpo material, que con el paso del 
tiempo se va desgastando 

Debemos tener conciencia de esa vanidad que no nos deja desvincularnos 
de la materia ni de las energías subyacentes que operan en su interior  

No es gratuito entonces que en ocasiones parezcamos muertos en vida 
de esos que no le encuentran sentido a nada  Sí seres que no tienen 
propósitos y que sus búsquedas particulares egoístas los llevan a aspirar 
el lograr un mejor nivel de vida, que como ya lo explicamos se diferencia 
sustancialmente de los niveles sociales en donde solamente queremos estar 
encima de los otros, cuando debemos buscar es la armonía con esos otros 

No se trata de estar en contra de nada, ya lo dijimos y menos de buscar y 
buscar nuestras comodidades más si de atender que seguirnos adhiriendo 
a un sistema en donde prolifera el egoísmo y que ello no es el camino 
adecuado a seguir  

Mantenernos cual autómatas de forma inconsciente, deambulando por el 
mundo cual almas en pena, quejándonos de todo y mal diciendo de lo que 
deberíamos bendecir, en una actitud permanente de desagradecidos; no 
es lo más coherente  

Menos el perpetuarnos en ser inertes frente a un consumismo que solo nos 
consume, empobreciendo tanto nuestros bolsillos como nuestras mentes, 
esclavos de todas esas nuestras ignorancias y expectativas engañosas, 
sufriendo perpetuamente tras una felicidad económica engañosa e ilusoria 
que solo nos llena de insatisfacciones 

Y es que quizá, frente a tantas decepciones, solo podemos esperar esa 
muerte, la misma que suponemos nos permitirá no existir, volver a una 
nada, lo cual como lo hemos estado interpretando, gracias a los destellos 
que nos arroja la Biblia, no tiene nada que ver con lo que pensamos será 
ese futuro que proyectamos de forma inconsecuente, ya que desdice de lo 
que es la misma eternidad  

Así que, si queremos seguir llenándonos de más miedos sin sentido, cuando 
aun estamos vivos y por ende actos para reintegrarnos a la vida eterna, en 
donde incluso esos anhelos mundanos se transformarán por el cumplimiento 
de nuestros deseos espirituales, es nuestra decisión voluntaria 
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El Texto de Textos nos revela en II de Pedro 3 8:

“ Mas, oh amados, no ignoréis esto: que para con el Señor un día es como mil 
años, y mil años como un día. 9 El Señor no retarda su promesa, según algunos 

la tienen por tardanza, sino que es paciente para con nosotros, no queriendo 
que ninguno perezca, sino que todos procedan al arrepentimiento. 10 Pero el 

día del Señor vendrá como ladrón en la noche; en el cual los cielos pasarán con 
grande estruendo, y los elementos ardiendo serán deshechos, y la tierra y las 
obras que en ella hay serán quemadas. 11 Puesto que todas estas cosas han de 

ser deshechas, !!cómo no debéis vosotros andar en santa y piadosa manera de 
vivir, 12 esperando y apresurándoos para la venida del día del Creador, en el 

cual los cielos, encendiéndose, serán deshechos, y los elementos, 
siendo quemados, se fundirán!”

En fin, hay diferentes formas de entender el futuro y aunque la incerti dumbre 
nos desalienta en algunos casos, sentimos que la mejor y única manera de 
trabajar por y para él es desde la lógica de la vida eterna al lado de nuestro 
Padre Celestial, allí en lo que la misma Biblia define como el cielo, espacio 
que quizá nos cueste demasiado comprender debido a que nuestro lenguaje 
limitado, sesgado y finito solo puede ilustrarse a través de comparaciones 
en donde otros conceptos nos confunden haciéndonos imaginar palacios 
terrenales que terminan siendo solo el reflejo de nuestros deseos.

Por lo tanto y aceptando o no los niveles, dimensiones, mundos, universos 
o entornos de los cuales hemos hablado asumamos con devoción que, en su 
momento, Él mismo nos quitará el velo material para que ingresemos con 
un alma pura integrada a su Espíritu al lugar de donde incluso podremos 
comunicarnos directamente con Él sin necesidad de ninguna intercesión  

Como lo hemos venido entendiendo son entornos de pureza que algunos hoy 
denominamos cielo que diferente a nuestro firmamento nos permitirán un 
nuevo estado de conciencia donde las manifestaciones y revelaciones divinas 
serán ya entendidas y atendidas por nosotros  Y es que quizá, ese cielo pueda 
estar tan cercano a este suelo como no lo podemos siquiera imaginar  

La Biblia nos habla entre muchas cosas de siete cielos, a los cuales algunas 
creencias auguran llegaremos en un proceso de escalamiento que requiere 
de nuestra sinceridad y paciencia, ya que, aunque la vida es eterna nuestra 
movilidad implica que pasemos por entornos temporales y espaciales en 
los cuales alcancemos esa plenitud que solo se puede gracias a un contacto 
directo con lo divino  



584

Virsap

Más, son entornos celestiales que no podemos comprender desde nuestra 
materialidad debido a que nuestras impurezas producto de nuestra 
desobediencia y además de nuestra fragmentación y desconocimientos, 
nos imposibilitan siquiera imaginarnos lo que nos espera cuando estemos 
en presencia de nuestro Creador 

De nuestra parte promovemos la visión que la vida es aquí y ahora y que si 
hay un cielo con varios niveles, al igual que un escalonamiento en nuestras 
posibilidades de acceder a Él todo comienza en este momento y en este 
estado material en donde todo lo que está por encima de nuestra corteza 
nos debe denotar simplemente ese deseo de elevarnos, pero a través de 
aspectos espirituales, éticos, trascendentales y divinos 

Por ahora, en este más acá, debemos trabajar para alcanzar en ese más allá 
lo que debe ser nuestra estado de plenitud, por lo cual debemos enfocar 
nuestros esfuerzos diarios, nuestras energías revestidas de masa; nuestra 
alma envuelta de materia y nuestra propia bipolaridad enfatizada en los 
engaños e ilusiones hacia otro rumbo para con esas nuevas luces entender 
la verdad esa que desde las manifestaciones divinas nos reitera que 
incluso nuestra atmósfera que contiene nitrógeno, hace parte de ese gran 
cielo que asimilamos desde cuatro elementos que como el fuego, el aire, 
el agua y la tierra hacen por ejemplo que nuestro oxígeno y el hidrógeno 
que retroalimentan a todos los seres vivientes nos comuniquen a través de 
estos elementos químicos de alguna forma y a diario, que el Creador tiene 
la plena esperanza que nos demos cuenta que Él esta allí a nuestro lado 

El Texto de Textos nos revela en Lucas 23 43:

“Entonces Jesús le dijo: De cierto te digo que hoy estarás conmigo en el 
paraíso. 44 Cuando era como la hora sexta, hubo tinieblas sobre toda la tierra 
hasta la hora novena. 45 Y el sol se oscureció, y el velo del templo se rasgó por 
la mitad. 46 Entonces Jesús, clamando a gran voz, dijo: Padre, en tus manos 

encomiendo mi espíritu. Y habiendo dicho esto, expiró. 47 Cuando el centurión 
vio lo que había acontecido, dio gloria al Creador, diciendo: Verdaderamente 

este hombre era justo”.

Por ahora seguiremos viviendo tras el velo, sospechando de lo oculto, de 
misterios, pero gracias a la oración y la guía del Espíritu Santo percibiendo 
internamente lo que será esa idea de contemplación eterna, en donde 
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resplandeceremos de un modo muy diferente al que creemos a través de 
nuestros sesgados conocimientos  

Aquí y ahora aceptemos que la materia no es nuestra única realidad y 
tampoco lo más importante dentro de nuestras vidas, y aunque hacemos 
parte de ella, al desconocer la realidad de los diversos tipos de energías 
que actúan dentro de nosotros y nuestros entornos, estamos llamados a 
desenvolvernos mejor para reconectarnos con la Creación 

Conexión que tiene un momento crucial en nuestra muerte física ya que 
aunque existen formas diferentes de supervivencia de esa energía es claro 
que podremos descender a niveles inferiores según reza en el Texto de 
Textos con lo cual no queremos amedrentar más a nadie, sino simplemente 
traducir lo que algunos leen como advertencias y nosotros como una 
motivación para comprender mejor esos pasajes, que solo nos deben incitar 
a conectarnos con esa otra realidad espiritual, que también es práctica, en 
donde el pasado y el futuro que proyectamos de forma simultanea, nos 
indica que aunque el tiempo es una variable dentro de la materia más densa, 
no lo es tanto dentro de los estados superiores de consciencia 

Bajo esa mirada es que hablamos de ilusiones, incluso de alucinaciones y 
especulaciones que solo son parte de esta realidad que nos puede proyectar 
también esos otros niveles de consciencia  Así que, si nos permitimos 
mantenernos en el punto de enfoque de crecimiento, todos nos sirve de 
manifestación y nuestro propio lenguaje nos puede aportar para acceder a 
dichos niveles desde nuestra inconsciencia 

Desde la lógica que estamos intentando que se aprecie en estas líneas, 
la misma música nos demuestra gracias a la fidelidad y su armonía, que 
podemos encontrar esa pureza a través de ella, lo cual nos debe incitar a 
deleitarnos con aquellas melodías que nos acerquen al Creador y evitar 
todas esas que desde la lógica mercantil nos separan hasta de nosotros 
mismos 

El arte, la pintura y sus colores son igualmente herramientas muy potentes 
para alterar nuestros estados normales y alcanzar niveles de inspiración 
más elevados, por lo que dichos códigos de acceso que han demostrado 
trabajar sobre ciertas secciones de nuestros lóbulos y de la mente, pueden 
servirnos en dichos propósitos si así voluntariamente y guiados por la 
oración y el Espíritu santo lo buscamos 
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Y es que si nos estamos deteniendo para hacer este último listado de elementos 
personales a revisar, es porque consideramos que necesitamos de todos estos 
insumos que hemos venido analizando en este y otros capítulos para poder 
con ello y sus ondas, ritmos y secuencias, por ejemplo, alterar otras partes de 
nuestro ser y por ende otros niveles de conciencia en ese camino de hacernos 
más cercanos a lo divino frente a las muchas inconciencias que durante esta 
vida han hecho que nuestra historia sea algo incoherente 

El Texto de Textos nos revela en Lucas 16 22:

“Aconteció que murió el mendigo, y fue llevado por los ángeles al seno de 
Abraham; y murió también el rico, y fue sepultado. 23 Y en el Hades alzó sus 
ojos, estando en tormentos, y vio de lejos a Abraham, y a Lázaro en su seno. 

24 Entonces él, dando voces, dijo: Padre Abraham, ten misericordia de mí, 
y envía a Lázaro para que moje la punta de su dedo en agua, y refresque mi 
lengua; porque estoy atormentado en esta llama. 25 Pero Abraham le dijo: 

Hijo, acuérdate que recibiste tus bienes en tu vida, y Lázaro también males; 
pero ahora éste es consolado aquí, y tú atormentado. 26 Además de todo esto, 
una gran sima está puesta entre nosotros y vosotros, de manera que los que 

quisieren pasar de aquí a vosotros, no pueden, ni de allá pasar acá. 
27 Entonces le dijo: Te ruego, pues, padre, que le envíes a la casa de mi padre, 

28 porque tengo cinco hermanos, para que les testifique, a fin de que no vengan 
ellos también a este lugar de tormento. 29Y Abraham le dijo: A Moisés y a los 

profetas tienen; óiganlos. 30 Él entonces dijo: No, padre Abraham; pero si 
alguno fuere a ellos de entre los muertos, se arrepentirán. 31 Mas Abraham le 

dijo: Si no oyen a Moisés y a los profetas, tampoco se persuadirán, 
aunque alguno se levantare de los muertos”.

Nuestro sentido espiritual esta hoy aquí y ahora vivo, y aunque en 
ocasiones pueda parecer que dichas búsquedas no dan respuestas a 
nuestra grandes y rutinarias preocupaciones lo cierto es que hay una 
necesidad espiritual innata y un deseo superior de acercarnos a nuestro 
Padre Celestial y gracias a ello dicha predeterminación incita incluso a 
nuestro libre albedrio a buscar esas manifestaciones que hasta a través de 
la ciencia nos denotan que hay otras posibilidades mucho más armónicas 
a las que en el fondo todos queremos acceder 

Así que si este fuera el último minuto de nuestra existencias, vivámoslo 
con mayor intensidad aumentando nuestro anhelo de transitar por los 
senderos de nuestra espiritualidad, esos a los que quizá ya muertos no nos 
permitirán acceder a través de las mismas posibilidades  
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Una continua lectura de la Biblia nos recrea en el sche’óhl, Seol y su 
equivalente griego háides, los cuales tienen relación con la muerte  Incluso 
en algunas traducciones se habla de sepulcro, infierno, hoyo o hay quienes 
nos invitan a visualizar una especie de purgatorio  

Sin embargo, y más allá de interpretaciones, debemos asumir que el 
Texto Bíblico lleno de parábolas y analogías nos traduce un estado de 
imperfección inferior que nos posibilita entender no solo nuestra esencia 
sino nuestro rol dentro de la creación 

Por lo tanto, si el paraíso, como estado de perfección es inimaginable 
e indescriptible, así nosotros queramos dibujar con nuestro lenguaje 
limitado el cómo será, el hades o Seol debe ser simplemente ese estadio 
de mayor separación en donde reconocemos por fin la necesidad de 
reencontrarnos con la misma Creación  ¡Quizá tarde!

En el paraíso tenemos el deseo de recibirlo en su forma perfecta por parte del 
Creador, mientras que en el Hades sentimos esa disparidad entre nosotros 
y el Creador; por lo tanto, nos movemos dentro de nuevos deseos egoístas 
que nos asustan y alejan plegándonos a una oscuridad en donde el miedo 
nos domina producto de sentirnos apartados de nuestra fuente de confianza.

Lo que implica que el Hades o Seól se encuentra incluso por debajo de 
todos los mundos espirituales, mucho más caído que este nuestro mundo 
y por lo tanto nuestro deseo de recibir se vuelve más egoísta al punto 
que perdemos nuestra integridad, la misma que algunos estudiosos 
relacionan con el infierno como un estado en donde el mal, producto de no 
desear ascender y no aceptar nuestra necesidad de otorgar y mantenernos 
voluntariamente presos de esa inconciencia colectiva, nos incentiva a 
anclarnos y a esclavizarnos a todo lo material o a otras cosas de las que 
poco sabemos pero que nos atan a este mundo 

La muerte como limite debe quizá incitarnos a buscar con nuestra 
voluntad el bienestar general al cual pertenecemos y a entender que 
estamos llamados a otorgar, a dar de lo mucho que hemos recibido o de lo 
contrario el infierno, Seól, hades, Gehena, lago de fuego o como queremos 
denominarle, nos mantendrá en nuestras confusiones e ignorancias hasta 
que quizá nos sea tarde para recibir la misericordia del Creador y esta 
no nos permita ya retornar a esa lugar de belleza ideal y deleite que no 
tenemos siquiera la capacidad de imaginarnos 
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Desde esa mirada y entendiendo lo aquí descrito simplemente como 
interpretaciones, seguramente sesgadas al respecto de dichos contextos, 
podemos también asimilar que algunas personas impías verán a los 
justos en plena felicidad desde la otra orilla, separados por un abismo de 
oscuridad que refleja el tormento en donde ese lugar de los muertos o de 
las almas de los difuntos simboliza un lugar temporal para algunos; para 
otros, eterno en donde se guardan esas almas de los incrédulos, eso sí 
para nuestro criterio mientras se espera el momento conocido como de la 
resurrección final y en donde se sentencia en juicio a quienes creyeron o 
no en el mensaje de Jesucristo 

El Texto de Textos nos revela en II de Corintios 5 6:

“Así que vivimos confiados siempre, y sabiendo que entre tanto que estamos en 
el cuerpo, estamos ausentes del Señor 7 (porque por fe andamos, no por vista); 
8 pero confiamos, y más quisiéramos estar ausentes del cuerpo, y presentes al 

Señor. 9 Por tanto procuramos también, o ausentes o presentes, 
serle agradables. 10 Porque es necesario que todos nosotros comparezcamos 

ante el tribunal de Cristo, para que cada uno reciba según lo que haya hecho 
mientras estaba en el cuerpo, sea bueno o sea malo”.

Y mas allá de si hay un infierno eterno final y un castigo eterno para todos 
los impenitentes rebeldes, tanto angelicales como humanos, lo cierto es 
que nuestro énfasis no debe estar en ese lugar de fuego y azufre, en donde 
algunos deberán experimentar una eterna agonía indecible de carácter 
implacable, sino en recibir a Jesucristo como nuestro salvador y gracias a 
Él integrarnos ya sea a la morada temporal de los muertos en el Hades/
Seól o como muchos lo esperamos ser arrebatos y empezar a estar en su 
compañía muy pronto 

Como lo hemos expresado en diferentes momentos, no queremos generar 
mayores confusiones con estas especulaciones, pero si entender que si 
estamos predeterminados o predestinados para quienes desean encontrarle 
diversos significados a los términos, y por lo tanto sabemos que nuestros 
nombres están escritos en el Libro de la Vida del Cordero debemos más 
que tenerle miedo a ese terrible destino, a trabajar por la fe en Jesucristo 
para que su sangre derramada en la Cruz por nuestros pecados, permita 
que todos los que estamos destinados a vivir eternamente en la presencia 
de Creador entendamos prontamente este mensaje 
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Enfoquémonos nuevamente en nuestros dos arboles, el de la Vida y el 
del Conocimiento del Bien y del Mal que representan dos conceptos 
espirituales  El primero es la fuente de sabiduría, que nos revela lo que 
está bien o mal según el orden del Creador y para nosotros los creyentes 
es el mismo Jesucristo, el cual volverá a estar entre nosotros, en la Nueva 
Jerusalén en donde esas sus hojas son la sanidad para las naciones; 
gracias a Él, ya no habrá más corrupción, ni injusticia, porque viviremos 
de acuerdo a los mandatos divinos, siguiendo el orden establecido desde 
el principio y cumpliendo el propósito por el cual fuimos creados 

Mientras que el segundo árbol representa la voluntad del hombre 
a decidir que es bueno y qué es malo para él, no basado en la Palabra 
del Creador, sino en su propia opinión  Conocimiento que no solo es a 
nivel intelectual, sino también vivencial, a través de las experiencias  
Por ello nuestros ancestros Adán y Eva no sabían lo que era el mal, no 
comprendian intelectualmente ello, pero al decidir experimentarlo, a 
pesar de las advertencias, nos separamos de ese bienestar para caer en 
mundo en donde tendriamos esas nuevas vivencias 

Siendo la mayor consecuencia de ello la muerte, así que ellos se entregaron 
a una nueva realidad, gracias no solo a que le creyeron a la serpiente, sino 
a sus propios deseos  Razon de peso para invitar a través de estas lineas 
a que no sigamos con nuestros deseos egoistas retroalimentandonos del 
árbol del conocimiento y haciendo a un lado las ordenanzas de nuestro 
Padre Celestial que en muchas ocasiones consideramos como irracionales, 
generando hasta desconfianza de ellas, cuando nuestra razón y nuestras 
emociones son las que inconcientemente nos desvian 

El Texto de Textos nos revela en Hebreos 3 16:

“¿Quiénes fueron los que, habiendo oído, le provocaron? ¿No fueron todos 
los que salieron de Egipto por mano de Moisés? 17 ¿Y con quiénes estuvo él 

disgustado cuarenta años? ¿No fue con los que pecaron, cuyos cuerpos cayeron 
en el desierto? 18 ¿Y a quiénes juró que no entrarían en su reposo, sino a aquellos 
que desobedecieron? 19 Y vemos que no pudieron entrar a causa de incredulidad.

Pero aun desde dicho salvajismo o estado de animalidad inferior, no 
podemos perder de vista que toda la naturaleza nos recuerda que Él es 
nuestro Creador y que somos a su imagen, la cual está grabada en nuestro 
propio ADN  
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Seguir dependiendo de nuestras proyecciones circunstanciales exteriores 
simplemente es continuar coexistiendo en nuestras discrepancias 
interiores  Así que cada día tenemos la opción de retroalimentarnos del 
fruto del árbol del conocimiento o el de la Vida, es nuestra eleccion 

Atendamos la diaria invitación de nuestro Padre y recibamos de su savia ese 
alimento de Vida a través de nuestro árbol genealógico para darle nuevas 
fuerzas a nuestras coexistencias y con ellas comenzar a ascender por el 
proceso que Él mismo nos denota partiendo desde la tierra por el tronco que 
es Jesucristo y a través de las ramas del árbol que son nuestros ancestros  

Propuesta que debe legarse a nuestros nuevos frutos que deben también 
dar inicio a ese nuevo estado por el que gime la misma Creación 

Según los estudiosos en la Torá, dicho árbol simboliza al ser humano que 
posee los cuatro componentes principales del árbol: raíces, troncos, ramas 
y frutos y por ello en este texto hemos insistido tanto en esta analogía en 
donde las raíces, aunque son nuestro Creador en el árbol de vida, en el 
genealógico también es la esencia de nuestros ancestros  

Por su parte para estos eruditos el tronco corresponde a todo el cuerpo del 
pueblo de Israel que fueron redimidos y nacieron de Egipto, recibiendo 
la Torá en el Monte Sinaí e ingresaron a la tierra de Israel, en nuestra 
interpretación es Jesucristo quien nos invita a purificarnos a diario y a 
nacer de nuevo 

Mientras que las ramas representan para ellos a las tribus de Israel, y  por 
ellos para nosotros todos esos ancestros incluso los desconocidos de los 
cuales hemos venido dando cuenta para nuestras reflexiones para crecer 
gracias a este nuevo entendimiento  

En cuanto al fruto, para ellos son todas esas buenas acciones realizadas 
por cada alma y aunque para nosotros en parte también, no con ello 
obviamos que estas pueden ser vistas como las hojas, esas a través de 
las cuales hemos querido insistir para darle importancia a ellas y a esas 
buenas acciones que caen al suelo servirán de ejemplo y semillas para las 
nuevas generaciones que nacen de nosotros 

Desde otra lectura, la Tora tiene sus raíces en los secretos íntimos y 
misterios de la inmanencia y su Creador, y su trascendencia, el tronco 
representa el cuerpo de la Torá escrita y oral como fue revelada a Israel en 
el Sinaí  Mientras que las ramas corresponden a las diversas disciplinas 
y métodos de interpretación de la Torá, poseyendo cada alma individual 
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su propia porción especial de enfoque y perspectiva frente a dichas 
manifestaciones, así que los frutos son las nuevas ideas y comprensiones, 
cuyo fluir nunca cesa para aquellos que se entregan al estudio de la Torá y 
que tendrán el mérito de recibir y revelar al mundo estos  

Propuesta que traducida a estas líneas nos dicta que esa Biblia representa 
nuestros ojos y debemos buscar percibir y entender el mundo gracias a 
ella para que en su poder y dirección podamos crear y recrearnos en el 
mundo que nos rodea  

Interpretaciones que cada quien debe asumir para su vida y que no 
implican entrar en contraposición con nada ni con nadie, sino simplemente 
el apo yarnos en esos diversos conocimientos para nuestros crecimientos 
personales 

Y si seguimos en esta introspección relacionada incluso con la etimología 
de las palabras en Hebreo, con las cuales aspiramos dar un final a este 
texto, podremos comprender que el concepto de etz, árbol en hebreo, está 
compuesto por dos letras: ain y tzadik  Ain significa ojo, y tzadik significa 
el justo  

Motivación para que tras esa esencia activemos nuestros ojos para leer 
la Biblia y penetrar en dicha conciencia divina, hasta volverla parte de 
nosotros. Se tratará siempre de conectarnos y unificarnos con el Creador, 
para que con su capacidad consecuente de crear y rectificar la realidad 
nosotros le imitemos 

Lo justo es volver a Él y vivir conforme a sus preceptos  No perdamos de 
vista que de acuerdo a la visión de algunos sabios cada letra del alfabeto 
hebreo original es un canal de conciencia Divina a través del cual Él nos 
creo y nos recrea lo cual nos motiva a estudiar ese enorme potencial que 
debe guiar nuestros actuales momentos todos los días en que estemos 
vivenciando este continuo presente eterno, en este plano terrenal 

El Texto de Textos nos revela en Juan16 25:

“Estas cosas os he hablado en alegorías; la hora viene cuando ya no os hablaré 
por alegorías, sino que claramente os anunciaré acerca del Padre. 

26 En aquel día pediréis en mi nombre; y no os digo que yo rogaré al Padre por 
vosotros, 27 pues el Padre mismo os ama, porque vosotros me habéis amado, 

y habéis creído que yo salí del Creador. 28 Salí del Padre, y he venido al mundo; 
otra vez dejo el mundo, y voy al Padre”.
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Así que para ir llegando a conclusiones finales para este texto siempre bajo 
la Luz espiritual del Creador no podemos dejar de reflexionar cada vez 
más en ese mundo de las interpretaciones Bíblicas con el único propósito 
de usar estas para nuestro crecimiento holístico e integral 

Y es que como lo hemos venido expresando, nuestro lenguaje es simbólico, 
por lo cual cada letra, cada número, cada movimiento o gesto de ellos, 
cada sonido y cada imaginario a través del cual representamos las 
diferentes posibilidades que se alcanzan gracias a las combinaciones de 
esos números o letras, nos permite comprender mejor esa otra realidad de 
la que hemos intentado expresarnos a través de las analogías del Árbol de 
la Vida y de nuestro propio árbol genealógico 

Manteniéndonos entonces en este esquema, simbólico para nosotros, el 
cual sabemos es complejo, incluso de explicar, hemos buscado traducir lo 
mejor posible dichos preceptos en donde el Árbol de Vida que asimilamos 
como plantado en el Jardín del Edén, nos proyecta otra lógica, una 
numérica que desde la geometría fractal, al darle a cada letra un valor 
y sumar estos con ciertos símbolos y figuras regularmente geométricas 
y tomando insumos de la semiótica como lo vemos en nuestra gráfica 
inicial, todo ello nos puede expresar una especie de columna vertebral 
que similar a la de nuestro cuerpo une a lo más íntimo con la totalidad de 
nuestro árbol genealógico 

Fusión que nos sirve para comprender que cada pieza de este rompecabezas 
material, mental y espiritual nos induce a dicha Unidad, lo que de forma 
muy general nos dice que somos partes integrales de unas estructuras que 
a su vez en dimensiones paralelas conforman diferentes sistemas, con lo 
cual si aceptamos recibir todo como agua de ese manantial de vida, río que 
fluye desde el Edén para regar el Jardín y que emerge de un punto central, 
debajo del Árbol de la Vida, podemos gracias a ese afluente, motivarnos para 
beber permanentemente de esa sangre de Jesucristo y así amar a nuestros 
prójimos como a nosotros mismos ascendiendo hacia la armonía infinita.

Amor que en su fluir, se integra con nuestro cuerpo para que cada una 
de nuestras células nos inviten estructuralmente a acercarnos a nuestros 
próximos  Nuestra labor es entonces la de ser intermediarios entre esos 
extremos o aspectos de nuestra realidad, que requieren ser reconectados 
para promover la armonía  
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Así como la noche comprende una realidad y el día otra, quizá desde una 
mirada existencial que hasta parece ser opuesta, lo cierto es que ambas se 
unifican, siendo todo un manantial de sabiduría que nos permite entender 
y generar así desde nosotros esas mismas perspectivas de cambio que 
simbolizan la máxima expresión de amor 

Cada partícula de la macro estructura, por insignificante que nos parezca, 
consolida ese todo, lo que implica simplemente que somos fruto del amor 
porque Él nos ama y aunque el pecado nos separó y destruyó en parte 
el plan inicial, Él mismo predeterminó un plan de rescate para nosotros, 
en donde Él reivindicó nuestro pecado con su sangre, esa que tuvo que 
derramar para vestirnos con su amor  

Lo que implica que estamos llamados a volver a ese estado original 
de perfección integrados a Él, y por ende debemos trabajar unidos 
ayudándonos a llevar a cabo ese Su plan 

Por ello se dice que el pecado no nació de Adán y Eva sino del mismo 
proceso de la creación, de Su contracción, en donde incluso Satanás hace 
parte del Plan, así algunos consideren que él ha querido establecerse sobre 
el Creador destruyendo la armonía divina, obviando que todo se encuentra 
sobre la omnipotencia y omnipresencia del Creador, que necesitaba que 
aprendiéramos a coordinar nuestra voluntad, de tal forma que no haya 
posibilidad de que esto ocurra de nuevo  

Tampoco podemos obviar que Él nos creo con el propósito que gobernáramos 
sobre el pecado para poder rencontrarnos con el camino perfecto de la 
eternidad, siendo el Árbol de Vida ese símbolo que necesitamos por fe 
para seguir y alcanzar a vivir conforme a dichos mandatos 

El Texto de Textos nos revela en Nehemías 1 11:

“Te ruego, oh Jehová, esté ahora atento tu oído a la oración de tu siervo, 
y a la oración de tus siervos, quienes desean reverenciar tu nombre; 

concede ahora buen éxito a tu siervo, y dale gracia delante de aquel varón. 
Porque yo servía de copero al rey”.

Ahora el tema central del pecado no implica que, dentro de la perfección, 
a la que estamos haciendo alusión, no estuviera dicho estado de 
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imperfección, sino simplemente que cuando se presentó una especie de 
desequilibrio Él mismo lo corrigió, para que ese pecado no entrara en la 
eternidad, con lo cual se tuvo que cerrar el acceso temporal al Árbol de la 
Vida  

Plan que incluía que Jesucristo nos abriera la oportunidad de comer de su 
carne y beber de su sangre; sí, de los frutos del Árbol para que haciendo la 
voluntad del Creador y ya no la nuestra guiada por deseos inconscientes, 
nos retroalimentemos de los frutos de Él 

Así que la eternidad implica el buscar la perfección, la pureza, el bienestar, 
la armonía, integrarnos al Creador para lo cual la Biblia se convierte en 
una especie de mapa que debe motivar nuestras fuerzas internas para que 
definan nuestra personalidad, nuestra manera de entender la vida y el 
modo en que nos relacionamos con ella y con los demás  

Aspiramos entonces que este análisis muy sucinto al respecto del 
denominado Árbol de la Vida Personal, y nuestro diagrama muy particular 
que parte de nuestro árbol genealógico nos permita revelarnos una nueva 
configuración energética para enfrentar nuestros distorsionados días.

Y es que son esas manifestaciones divinas las que nos permiten reiniciar 
cada mañana alejados de todos esos disfraces, mascaras y envolturas que 
afectan nuestro ser como un todo energético de luz que, desde lo mental, 
emocional, etérico y físico, necesitan reconectarse con lo espiritual eterno  

Por ello, no hay que olvidar que en realidad no somos el personaje que 
interpretamos en cada función cotidiana sino el actor principal de una 
existencia que es eterna, así que ese Yo profundo que está más allá de 
nuestro cuerpo y de dicha personalidad se encuentra desempeñando 
un rol en este mundo para que todas sus experiencias y vivencias nos 
permitan hacer expandir nuestra conciencia e integrarnos a la creación 

Más esa no conveniencia de una excesiva identificación con ese personaje 
que estamos interpretando en estos momentos nos sirve para conocernos 
muy bien gracias a este nivel de la realidad, en donde nuestra personalidad 
actual implica que nos permitamos encontrar esa misión que parece oculta 
pero que contiene los verdaderos propósitos de nuestras existencias por 
lo cual el estudio de todo lo aquí preceptuado mantiene ese objetivo de 
ayudarnos a develar este horizonte 
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Tengamos en cuenta que el propósito de vida de cada persona guarda 
siempre relación con aquello que nos gusta hacer, con lo que nos da 
bienestar y que se convierte de alguna forma en quehaceres, incluso 
aficiones, pero a la vez con todo lo que sentimos y nos da satisfacciones y 
nos ayuda a percibirnos como realizados que como ya lo dijimos, no es lo 
mismo que sentirnos exitosos 

Leer muy bien lo que nos dicen esas vocaciones y talentos es entender cual 
es el mejor camino, ya que a través de esas expresiones y campos de acción 
le encontramos no solo un mayor significado a nuestras vidas, sino que 
nos sentimos útiles a dichos propósitos 

El Texto de Textos nos revela en Apocalipsis 2 7:

“`El que tiene oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias. Al vencedor le 
daré a comer del árbol de la vida, que está en el paraíso del Creador”.

El Árbol de Vida al que le estamos dedicando buena parte de estos párrafos 
finales nos advierte también de veintidós Senderos de Aprendizaje los 
cuales contienen unas enseñanzas que parece solo podemos adquirir 
a nivel vivencial, es decir, que no es posible hacerlo mediante el mero 
esfuerzo intelectual, sino que es preciso experimentarlos, sentirlos y 
vivirlos en carne propia, para que estos puedan quedar integrados en el 
Ser como sabiduría adquirida 

Crecimiento sobre el que los eruditos nos afirman que cada Sendero une 
a dos esferas del Árbol que para ellos son los diez atributos de cada Alma, 
lo que implica que las enseñanzas de cada Sendero tendrán relación 
con el significado de las dos esferas que enlaza. Se trata en todo caso 
de enseñanzas tan esenciales como son la paciencia, la aceptación, la 
renuncia, el desapego, la libertad, los límites, la ambición, los procesos de 
cambio, la voluntad, la iniciativa, la extroversión, la escucha interior, el 
perdón, la reconciliación, etc 

Y como ya hemos estado entendiendo mejor que nada de lo que nos ocurre 
en la vida es por casualidad, mucho menos podemos pensar que es gratuito 
que tengamos nuestro actual nombre, o nuestros apellidos o que nuestra  
fecha de nacimiento como ya lo advertimos no tenga alguna incidencia en 
el todo  



596

Virsap

Con ello no queremos, lo reiteramos, delinear ningún tipo de camino o 
estudio concreto que cada quien quiera asumir, más si aspiramos que el 
Espíritu Santo a través de la oración nos indique cómo interpretar cada 
signo o símbolo para acercarnos a la comprensión del Creador y servirle a 
Él y no a los intereses egoístas de algunos hombres 

Así que este Árbol llamado por algunas personas como Sefirótico y que 
contiene emanaciones espirituales que se intercomunican con las  
veintidós letras del alfabeto hebreo denota un énfasis hacia el corregirnos 
perspectiva de la que hacemos más alusión en nuestro texto de la Colección 
Solo Para Soñadores: La Vida es más Sencilla 

Se dice que dentro de dichos senderos podremos encontrar no solo nuestra 
constitución energética, nuestra polaridades, o sea nuestros puntos 
fuertes o habilidades especiales, nuestros mejores patrones de conducta 
en relación con diferentes áreas de la vida, nuestros posibles colapsos 
en relación con las diferentes partes del cuerpo y sus correspondientes 
afecciones, nuestros lazos de afinidad con alguno o varios miembros de 
la familia o pareja, nuestras herencias de esas vidas, pero especialmente 
el cómo lograr cumplir con ese nuestro propósito de Vida en relación al 
aprendizaje vivencial que hemos venido a desarrollar 

Nosotros aspiramos que ese Árbol de Vida que re enfocamos aquí desde 
nuestro árbol genealógico, sea ante todo una magnífica herramienta 
de autoconocimiento y crecimiento personal, dándonos una mayor 
comprensión sobre nuestra verdadera naturaleza esencial y el motivo de 
nuestra presencia en el mundo  

Desde esa mirada es que hemos intentado explicar esa geometría sagrada 
de las diez Sefirot, en donde Kéter (I) como Corona es la providencia 
equilibrándonos y llevándonos a un predominio energético por polaridades 
para saber si enfatizamos más en lo mental, emocional, espiritual, terrenal 
hasta lograr nuestra armonía 

Repaso final que nos lleva a analizar que el nivel Jojmá (II) de la Sabiduría, 
el Biná (III) de la Inteligencia siempre activa con nuestros puntos 
mas fuertes o habilidades especiales, físicas, creativas, intelectuales y 
espirituales  El Jésed (IV) de la Misericordia y la Grandeza nos debe llevar 
a revisar nuestros patrones de conducta frente a diferentes áreas de la 
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vida, familiar, laboral, sentimental  Igualmente, el nivel Gevurá (V) de 
la Justicia y la Fuerza nos servirá para confrontar esos nuestros posibles 
conflictos y relación de estos con dolencias y enfermedades.

Reflexiones que deben acompañarse de nuestras experiencias para obtener 
nuevos conceptos que por ejemplo nos lleven a que en el nivel Tiféret 
(VI) nos preguntemos al respecto de lo que ahora debemos entender por 
Belleza así como de la influencia de esta en todos esos lasos ancestrales, los 
mismos que nos obligaron a actuar igual que algunos o varios miembros 
de nuestra familia pese a criticar esas posturas  Al repasar el nivel Netsaj 
(VII) el de la Victoria de la Vida sobre la Muerte deberíamos replantear 
las expectativas frente a nuestras diferentes edades de trasformación para 
producir así mayores cambios de conciencia 

Y gracias a ese paralelo llegar a Hod (VIII) y todo lo que tiene que ver con 
la Eternidad del Ser y nuestra Gloria, intentando intuir en esos números 
de vida, nuestra esencia, expresión, evolución, destino, en fin, todo aquello 
que conjugado con el nivel Yesod (IX) como Fundamento nos servirá para 
proporcionarnos una estabilidad, unos nuevos propósitos gracias a el 
profundo análisis de esos senderos de aprendizaje que nos están dando la 
maestría de saber que estamos cumpliendo con todo aquello para lo cual 
fuimos creados  Logrando asi llegar a Maljut (X) el reino  

El Texto de Textos nos revela en I de Timoteo 3 16:

“No hay duda de que es grande el misterio de nuestra fe: 
Él se manifestó como hombre; fue vindicado por el Espíritu, 

visto por los ángeles, proclamado entre las naciones, creído en el mundo, 
recibido en la gloria”.

Son conceptos, reiteramos, visiones que sin embargo cada quien debe 
reinterpretar de acuerdo a los destellos de luz que aclaran e iluminan 
su mente y de cómo el mismo Creador le permita integrarse a estas 
manifestaciones según su estado de preparación para ello; por lo cual 
y alejándonos un poco de ese lenguaje cifrado queremos insistir en un 
principio que está muy en boca de quienes hablan del mejoramiento 
continuo y que implica: crecer  

Propuesta que conlleva una práctica de lo aprehendido en busca 
de transformar hábitos e ideas inconscientes que antes nos hacían 
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permanecer en el mundo de las impurezas, imperfecciones, errores y 
malas intenciones, sí en una desconexión mayor con el Creador 

Bajo esa mirada fue que insistimos tanto en revisar nuestros comporta
mientos, vinculando a estos con sensaciones renovadas que nos ayuden a 
obviar, evacuar, olvidar o transformar aquellos pensamientos, palabras, 
emociones y acciones que enfocados en conceptos de placer y felicidad 
material nos han distanciado de lo esencial: nuestro Espíritu  

Enfatizar en transformar esos deseos insertados por el mundo mercantil 
y que nos llenan solo de decepciones y depresiones encriptados hasta en 
nuestro ADN es incentivar el deseo de reintegrarnos a la Creación lo cual 
debe convertirse en nuestra diaria tarea  

No se trata de enfocarnos tanto en lo que ya no queremos, como si en 
lo que más deseamos, que es el ser guiados por el Creador, por lo cual 
nuestro sendero de cambio debe estar orientado a diario a oraciones y 
lecturas especialmente Bíblicas que nos denoten que sin necesidad de 
morir ya nos podemos vincular desde ahora y aquí a ese paraíso, cielo o 
Edén al cual pertenecemos 

Revisar lo que nos impide mantenernos tras ese horizonte también hace 
parte del paquete de reflexiones en que nos debemos mantener y para el 
cual nos debemos acompañar de un disciplinado trabajo diario que plagado 
de oraciones convierta nuestros lenguajes e interacciones en espacios que 
aporten en esa idea general de integrarnos al todo Creador 

Desde que nos propusimos el ejercicio de imaginarnos que este puede ser 
el ultimo día de nuestras vidas, asumimos que se hace necesario el crear 
una sensación interior de un cambio urgente, extremo, intenso que nos 
impulse a tomar decisiones y a no seguir aplazando estas con excusas y 
justificaciones.

Las mismas enfermedades cuando nos someten a dolores nos obligan a 
hacer esos cambios inmediatos, por lo que es válido que frente a la muerte 
nos ocupemos de hacer ya dichas transformaciones, de esas que por su 
incertidumbre nos incitan a aferrarnos así sea por fe a lo que ciertamente 
consideramos la vida eterna 

Cambios que desde otra óptica nos deben llenar ya no de temores sino de 
esperanza en esa otra vida en donde estaremos acompañados de seres y 
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sensaciones positivas que comparten con nosotros esa idea de cambio  
Es tiempo de aminorar nuestra visión prospectiva y aumentar nuestras 
percepciones introspectivas   

La Biblia está plagada de razones muy sólidas acerca de por qué debemos 
efectuar cambios inmediatos que no podemos ni debemos aplazar más, 
ya que no sabemos ni el día ni la hora de nuestra muerte, por lo que 
nuestro siguiente instante es una oportunidad, un presente, un regalo que 
debemos valorar y aprovechar 

Como lo hemos denotado nuestros comportamientos, palabras y pensa
mientos asumidos como hábitos nos demuestran, qué cosas debemos 
cambiar, lo que quiere decir que debemos transformar una buena 
cantidad de estas relaciones e interacciones para que realmente la 
transformación deseada se convierta en una realidad, ya que mientras 
sigamos reiterándonos en las mismas pautas de vida inapropiadas, 
nuestras existencias no van a cambiar, y lo único que experimentaremos 
será más frustraciones 

El Texto de Textos nos revela en Marcos 11 24:

“Por tanto, os digo que todo lo que pidiereis orando, creed que lo recibiréis, y 
os vendrá. 25 Y cuando estéis orando, perdonad, si tenéis algo contra alguno, 
para que también vuestro Padre que está en los cielos os perdone a vosotros 
vuestras ofensas. 26 Porque si vosotros no perdonáis, tampoco vuestro Padre 

que está en los cielos os perdonará vuestras ofensas”.

Asumir, por ejemplo, nuevas jornadas de oración, nuevas compañías que 
tengan perspectivas más espirituales, nuevas formas de entretenernos 
que realmente nos acerquen al Creador, pero sobre todo unas nuevas 
expectativas y deseos en donde ya no prime lo material, debe estar incluido 
dentro de los propósitos de cambio que hemos venido planteando tras 
la lectura de estas líneas  Con esto no estamos proponiéndonos rutas 
tortuosas plagadas de sacrificios sino quizá nuevos satisfactores y placeres 
guiados por la palabra del Creador 

Seguir quedándonos en el mundo de las quejas, los enfados, los malos 
entendidos, los conflictos, las maldiciones y las sinrazones no va 
a permitirnos que las cosas cambien y por el contrario ese tipo de 
representaciones mentales seguirán determinando nuestro futuro  
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Lo que implica que cada que tengamos deseos de reiterarnos en quejas 
y errores, oremos, leamos la Biblia, pidámosle ayuda al Espíritu Santo, 
hagamos una pausa que nos aísle del impulso que quiere dominarnos, 
en fin, empecemos a llenar ese vacío existencial con nuevas alternativas 
e imaginarios, pero ahora plegándonos a de esas visiones que nos repro
duzcan una paz espiritual con otro tipo de sensaciones incluso mucho más 
agradables y duraderas 

Ya hemos entendido incluso que preocuparnos no sirve de nada, cuando 
lo que debemos hacer es ocuparnos de soluciones o por lo menos de lograr 
a través de oraciones que con más tranquilidad podamos buscar salidas 
a lo que nos esta afectando  La depresión solo es una muestra que hemos 
querido forzar la realidad con los imaginarios de nuestras expectativas, a 
si que seria mejor sustituir ese enfoque y delinear nuestra atención sobre 
el ayudar incluso a otros más necesitados que nosotros  

Bien dicen los sabios, que la caridad, la oración y el ayuno son nuestras 
tres principales herramientas para acercarnos más al Creador  La tarea 
es además imaginarnos siempre al lado de Él y guiados por sus deseos y 
anhelos y no los nuestros  

Está demostrado que cuando rompemos nuestras viejas pautas de 
acción, nuestros propios cerebros encontrarán automáticamente unas 
mejoradas perspectivas sustitutivas para proporcionarnos la sensación 
que este inconscientemente considera requerimos, por lo que la clave será 
siempre buscar conscientemente nuevos comportamientos, imaginarios o 
sensaciones con los que poder sustituir a esos viejos deseos egocéntricos 

Una vez entendamos que estas pautas pueden ayudarnos, debemos 
insistir en ellas, practicándoles una y otra vez, hasta que se abra un 
camino neurológico y aceptemos el nuevo hábito, asociándonos así con 
una espiritualidad que esta allí y representa una nueva forma de vida que 
con sus resultados consistentes nos denotarán que vale la pena seguir, 
ya que adicionalmente estamos transformando nuestras intensidades 
emocionales, esas que se conviertan antes en autopistas para actuar 
incluso inconscientemente pero que ahora nos guiarán hacia nuestro 
nuevo horizonte espiritual 

Jesucristo es el camino, por lo tanto a medida que nos transformemos 
positivamente, gracias a su amor, adicionalmente recibiremos la recom
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pensa de sabernos mejores, no tanto que los demás, sino mejores personas 
para nosotros mismos, por lo que seguiremos estableciéndonos pequeños 
cambios y objetivos a corto, mediano y largo plazo, lo cual nos ayudará 
para que en vez de seguir recriminándonos, juzgándonos, queján donos, 
reprimiéndonos, deprimiéndonos o preocupándonos, alimentemos 
nuestros sistemas especialmente el nervioso con todo aquello que nos 
vincula al amor, al servicio, a las sanas interrelaciones y a la vida eterna 

Necesitamos motivaciones y que mayor recompensa para ello que la vida 
eterna al lado de nuestro Creador, por lo que si no lo hacemos no podemos 
seguir culpando a ese Padre Celestial amoroso y misericordioso de 
nuestras equivocadas decisiones, ancladas a un mundo en donde parece 
que las personas prefieren quejarse que cambiar, sin darse cuenta que 
esas maldiciones les atan más a los resultados que ellas mismas predicen 
por lo cual debemos es enfocar nuestros esfuerzo en vernos y percibirnos 
desde ya como hijos del Creador dignos de todo lo que Él nos ha dado y 
de lo cual no necesitamos apegarnos ya que esta vida es temporal, lo que 
quiere decir que la búsqueda de comodidades solo nos incomoda dentro 
de esa nueva realidad que esta plagada de bendiciones 

También sentimos que ya debió quedarnos muy claro que los sentimientos 
adversos y negativos dañan nuestros órganos corporales, por ello es que se 
dice que cuando hay preocupación nos duele la cabeza, cuando hay estrés 
nos atrofia la circulación del corazón, cuando hay angustia no digerimos 
bien nuestra comida, cuando hay frustración se afecta nuestro páncreas, 
cuando hay miedo se enferman nuestros riñones, cuando hay enojo se 
altera nuestro hígado, cuando hay tristeza se atrofia la respiración que 
retroalimenta nuestros pulmones, cuando hay alergias es porque nos 
cuesta adaptarnos y cuando perdemos el sentido de la vida nos da incluso 
cáncer  Temas que, como ya lo dijimos, abordamos de mejor manera en el 
Texto Me Hablo a mi Mismo de la Colección Solo Para Soñadores 

En fin, hay un nuevo camino por recorrer para que no sigamos los pasos 
de Caín quien, desde su propio nombre, nos moldeó el sendero de la 
adquisición, ese que denota a quien siguen esas huellas, un interés por el 
materialismo, mientras que los senderos de Abel y su aliento nos denotan la 
importancia de la espiritualidad  Así como el de Set que implica provisión 
nos proyecta la reparación de una familia como don divino 
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El Texto de Textos nos revela en Proverbios 16 1:

“Del hombre son las disposiciones del corazón; mas del Creador es la respuesta 
de la lengua. 2 Todos los caminos del hombre son limpios en su propia opinión; 

pero el Creador pesa los espíritus.  3 Encomienda al Creador tus obras, 
y tus pensamientos serán afirmados”.

Todo nos enseña, si nos lo permitimos para comprender que hay nuevo 
camino, el cual nos invita a guardar nuestros mejores momentos para el 
Creador  

Cada día, cada relación, cada hora, cada interacción, cada instante de 
acuerdo a algunos estudiosos nos habla de la importancia de este presente 
y de cómo nuestro Padre Celestial se encuentra en su día de descanso a 
nuestra espera  

Bien se dice que el pueblo Judío del que mucho debemos aprender nos 
habla del Shabat, para denotarnos que nuestra conciencia temporal 
de los seis días de la creación tiene una correspondencia de estos con 
las seis emociones del corazón, que en su realidad están focalizadas en 
esos impulsos nerviosos inconscientes, por lo que la nueva conciencia 
de la realidad creada, esa que vuelve a su origen en el plan Divino y las 
emociones, nos debe incitar a ascender a otro nivel en donde la visión de 
nuestra mente aporta, pero no aparta 

Son creencias lo repetimos, pero se dice que el mismo Creador vuelve a 
experimentar amor a primera vista como lo hizo antes de la creación, por 
nosotros, en ese día debido a que el mundo está siendo creado continuamente 
desde su Conciencia, lo que hace que en el Shabat también nosotros seamos 
capaces de experimentar amor a primera vista por Él, pudiendo recobrar 
nuestra inspiración respecto a la vida en general e incluso gracias a esas 
motivaciones volver a re enamorarnos de nuestras parejas 

Cada día nos debe permitir acercarnos más a Él y cada instante es un 
presente, una oportunidad de asumir con Fe el reto de buscarle  La 
esencia de la experiencia del Shabat es entonces el primer nivel de amor 
a primera vista  El segundo nivel de amor a primera vista es la bendición 
que el Shabat confiere a la semana entrante. Es por ello que cuando el 
amor a primera vista no se experimenta en el contexto de la santidad del 
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Shabat y su bendición de la semana entrante, se trata de un tipo de parto 
prematuro cuyo resultado es un niño muerto 

Pensamiento del pueblo Judío que en términos más simples y menos 
filosóficos nos invita a ver al sábado como algo santo y bendito; un día 
para guardarnos para Él  Fecha que está íntimamente ligada al día de 
la creación y el concepto de descanso, lo cual incluso es un mandato, el 
cuarto de los diez mandamientos nos habla de ello  

Así que a medida que repasemos la lectura Bíblica, recordemos los seis 
días y nos encontraremos con que cada uno aportó un mayor nivel a esta 
creación, pasando así de la materia inerte, las plantas, los animales, y 
finalmente el hombre, para que en el séptimo día nos percatemos de como 
Él mora en la eternidad, en un reino más allá del cambio y el tiempo, 
siendo nuestro deber encontrarnos con su deidad través de la serenidad 
y tranquilidad de nuestro reposo, lo que quiere decir que por ser a 
imagen y semejanza suya con sus atributos llegará el momento en que no 
necesitemos de procesos de cambio  

Quizá nos encontremos en los últimos tiempos, por ello en este día 
asumamos un recuentro y aceptemos además que nuestro Creador 
descendió al mundo en este día de creación y entendamos así que 
Jesucristo también bajo en este día a los infiernos y nos rescato por lo cual 
todos resucitamos desde ese mismo día, lo que implica que el Shabat está 
relacionado con la Sheves palabra, morar  Lo que quien quiera traducir 
al día de reposo, debe entender que somos creación y que Él esta en su 
morada y cada día provoca una armonía integral entre Él y Su mundo   

En lugar de seguir para cambiar el universo, Él lo trajo a la armonía 
consigo mismo  Estudiosos del Zohar nos dicen que en el fondo el misterio 
del Sábado es la Unidad  En el día de reposo, Él creó la armonía con el 
universo  Así que cuando el ser humano observa el sábado, él también 
participa de la eternidad del Creador, en un estado de la paz con toda la 
creación  Siendo entonces el saludo más común para el Shabat el famoso 
Shalom Judío, paz del sábado entre el ser humano y sus próximos y 
lógicamente toda la creación 

Perspectiva que sumada con todo lo enunciado en estos últimos párrafos, 
nos invita más que a guardar el sábado lo que puede ser interesante a 
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vivir aquí y ahora esta era mesiánica que es una restauración del estado 
de cosas tal como era entes de la destrucción del Templo o del pecado 
original, es decir a renovar nuestros días como en antaño  

Así que en este presento futuro el amor a primera vista para con el 
Creador se debe convertir en regla más que en excepción  Por ende y 
aspirando que se entienda en su contexto la reflexión aquí planteada es 
tiempo de enamorarnos más y más de nuestro Creador todos los días, 
pero especialmente a que en este continuo Shabat le dediquemos todo 
nuestro hacer, decir, pensar y convivir a Él 

El Texto de Textos nos revela en I de Juan 4 7:

Amados, amémonos unos a otros; porque el amor es del Creador. Todo aquel 
que ama, es nacido de Dios, y conoce al Creador. 8 El que no ama, no ha 

conocido al Creador; porque Dios es amor. 9 En esto se mostró el amor de Dios 
para con nosotros, en que el Creador envió a su Hijo unigénito al mundo, para 

que vivamos por él. 10 En esto consiste el amor: no en que nosotros hayamos 
amado al Creador, sino en que él nos amó a nosotros, y envió a su Hijo en 

propiciación por nuestros pecados. 11 Amados, si el Creador nos ha amado así, 
debemos también nosotros amarnos unos a otros. 12 Nadie ha visto jamás 

al Creador. Si nos amamos unos a otros, el Creador permanece en nosotros, 
y su amor se ha perfeccionado en nosotros”.

No resulta nada fácil tomar conceptos de todo tipo sabiendo que son 
limitados, sesgados y finitos e involucrarlos con el mundo espiritual 
infinito e ilimitado o viceversa, pese a que estos como todo en este 
universo, están totalmente articulados  Y es que el dilema está en nuestras 
ignorancias milenarias  Más la idea es y será siempre que nuestro árbol 
genealógico nos lleve frente a la revisión de sus ramas, hojas y frutos a que 
nos sintamos plenos, gratos, satisfechos ya que todo lo que necesitábamos 
experimentar es lo que estamos vivenciando aquí y ahora gracias a Él  

Y aunque tendremos la tentación de calificar algunas situaciones e incluso 
de compararnos con otros, no perdamos de vista que estamos llamados 
a la piedad y no a la severidad, como también a encontrarnos con los 
caminos de la sabiduría que nos dan fuerza interior 

Tampoco obviemos que todos estos conocimientos que estamos aquí 
reflexionando debemos reenfocarlos a este nuevo modelo de pensamiento, 
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ese en donde incluso los científicos que cada vez más, terminan compro
bando la veracidad de los versículos Bíblicos nos proyectan como válido 
para seguir  Por ejemplo, la teoría de la relatividad, la mecánica cuántica 
y hasta la teoría del caos, que algunos califican como la gran revolución 
científica de este siglo, nos hablan entre otras cosas de la naturaleza, su 
multiplicidad y sus leyes, las cuales incluso provienen de procedimientos 
que al entenderlos son muy simples y de tipo no lineal 

Visión que nos ayuda a comprender que esa naturaleza que se comporta 
de manera no lineal; reenfoca el método matemático lineal y estático 
hacia otras posibilidades algunas de las cuales hemos venido enunciando 
en este texto como geometría fractal la cual implica otra matemática más 
dinámica, que explique el continuo movimiento y, nuestro constante fluir. 

Lo que nos debe servir para entender también la concienciación científica 
del caos que inicio estudiando las variaciones climáticas de la Tierra y 
denoto el famoso fenómeno de la mariposa, según el cual el suave vuelo 
de una mariposa en China puede influir en el clima de los Estados Unidos 
al punto de provocar huracanes 

Visiones que solo nos denotan que somos un todo, que hacemos parte 
integral de una misma creación en donde cada partícula cumple con su 
rol, una totalidad con lo cual nuestra conciencia para mantenernos en esos 
ejemplos, nos explica de manera razonable lo que por fe ya aceptábamos 
y que es somos hijos del Creador y constituimos una unidad con Él en 
donde como fragmentos todos debemos propender por su armonía  Por 
lo que aquello que llamamos caos no es otra cosa que el percibirnos como 
partes que suponiéndose aparte actúan como bien se les viene en gana 
incluso en contra de la voluntad de su Creador  

Cada detalle por pequeño que nos parezca dentro de esta gran cadena de 
causas y efectos, nos denota con sus resultados inmensamente complejos, 
que algunos quieren todavía valorar como aparentemente fortuitos, 
impredecibles y caóticos, que hacemos parte de un gran plan del Creador 
que esta implícito en la Biblia pero que no queremos atender 

Así que esa misma ciencia que nos habla de un superorden dentro del 
caos, en donde nada es por casualidad sino por Dioscidencia nos invita 
también a intentar conocer más de las leyes de un nivel superior, dinámico 
y no lineal  Modelo de pensamiento que ha llevado a esos matemáticos a 
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buscar en sus diferentes ecuaciones matemáticas, otras respuestas pero 
que simplemente arrojan los mismos números  

Visión que nos servirá para las últimas líneas de este texto en donde 
asumiendo que hay un número universal trascendental como el número 
áureo, o el número e de los logaritmos neperianos podamos comprender 
ese paso del caos al orden; tanto cualitativa como cuantitativamente 

No perdamos de vista para los siguientes párrafos que, así como el Árbol 
de la Vida también representa el esquema de nuestro cuerpo, nuestra 
energía, el modelo sobre el cual establecemos nuestras circunstancias 
este también explica si se lo permitimos algunas de estas y otras tantas 
realidades que vemos como novedosas simplemente porque a través de 
nuestras historias no hemos querido creerle al Creador 

Todo se relaciona si somos capaces de abrir nuestros entendimientos  Y 
aunque la ciencia nos debería ofrecer algo más para alcanzar esa paz que 
simboliza la sapiencia de conocer más del Creador, lo cierto es que algunos 
de sus seguidores preferirán hablarnos de otra sabiduría e inteligencia que 
suponen es de ellos y por ende seguirán promoviendo contradicciones y 
sofismas.  

El Texto de Textos nos revela en Hebreos 11 3:

“Por la fe entendemos que el universo fue preparado por la palabra de Dios, 
de modo que lo que se ve no fue hecho de cosas visibles”.

No nos debemos confundir y menos perder de vista que todo se relaciona 
entre sí en el amplio universo de lo infinito, pese a que nosotros queramos 
seguir experimentando todo desde visiones separatistas y limitadas  Por 
lo tanto y aunque sigamos reflexionado al respecto del caos y el azar como 
expresiones de la misma ley matemática desconocida hasta hace unos años, 
así como de ese superorden de carácter universal y entendimos que tras 
esas leyes, teoremas y explicaciones válidas para cualquier ser o sistema 
en comportamiento dinámico, se esconden otras verdades y misterios, no 
por ello estamos obviando que para estas teorías los sistemas diferentes 
se comportan del mismo modo, o dicho de otra manera, de ese principio 
hermético también deducimos que como es arriba es abajo, como es abajo 
es arriba 
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Lo que hizo que fuera necesaria una nueva geometría capaz de explicarnos 
el por qué de la conducta caótica de la Naturaleza, sus formas informales y 
dinámicas, esas que, aunque nos parecen hermosas y estéticas no podemos 
explicar con nuestro lenguaje limitado y finito. Naciendo así para nuestras 
visiones de vida la geometría fractal, de la que hemos venido dando cuenta 
y que parte de la posibilidad de entender que esos objetos fractales, cuya 
característica principal es la auto semejanza; nos proyectan que cada 
una de sus partes, en diferentes escalas de magnitud, son semejantes al 
conjunto total  El objeto se repite, se reproduce a sí mismo en sus partes, 
en cualquier escala en que sea considerado  

Bajo esa línea de pensamiento los objetos fractales comparados con los 
seres vivos denotan igualmente una capacidad de auto reproducción 
infinitamente grande desde lo infinitamente pequeño.

Sería interesante que desde nuestra reflexión personal intima, entendiéramos 
entonces a la persona de Jesucristo, y a su vez a nuestra trinidad de Padre, 
Hijo y Espíritu Santo, como seres con voluntad, capacidad Creadora y 
movilidad que a su vez caracterizan nuestros seres desde dicha perspectiva 
fractal. Y es que tomando algunas de las profundas reflexiones de las Sefirot 
de las que hemos venido dando cuenta para ubicarlas en nuestra propia 
corporalidad podríamos decir que cada célula, sistema y estructura de todo 
nuestro ser contiene este principio quántico matemático 

Traduciéndolo a nuestra literalidad Kéter es la corona de la cabeza 
prototípica y tal vez se refiere a la glándula pineal, Jojmá y Biná son los 
hemisferios derecho e izquierdo del Gran Cerebro, Jésed y Gevurá son 
los brazos derecho e izquierdo, lo que significa los miembros creativos 
activos del Gran Hombre; Tiféret es el corazón, o, según algunos, la 
totalidad de las vísceras; Netsaj y Hod son las piernas derecha e izquierda 
respectivamente, o los apoyos del mundo, Yesod es el sistema generativo, 
o la fundación de la forma; y Maljut representa los dos pies, o en la base 
del ser  Ocasionalmente se considera a Yesod como el macho y Maljut 
como el poder generativo femenino 

También podemos con esa lógica intentar explicar el Árbol en sus divisiones 
que según los estudiosos se encuentran en los cuatro niveles conocidos 
como los Cuatro Mundos: el Mundo Arquetípico llamado Atziluth, el 
Mundo Creativo llamado Briah, el Mundo Formativo llamado Yetsirah, y 
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el Mundo Material llamado Assiah  Lo que implica que la triada o nuestra 
trinidad se representan en un triángulo superior cuyo vértice contiene una 
primera cabeza que reconocemos como mundo intelectual, un segundo 
aspecto que es el mundo de la percepción con nuestras emociones, y un 
tercera signo espiritual que sin embargo representamos como el mundo 
material o físico 

Es tan solo una idea de cómo podemos unir conceptos, visiones, contextos, 
enunciados, conocimientos y hasta ideas sueltas con cada una de las 
posturas que en los diferentes capítulos hemos asumido y que deben hacer 
parte de las hojas o frutos de nuestros arboles, esos que debemos digerir 
de acuerdo a nuestros propios conocimientos y búsquedas teniendo en 
cuenta que estos lentamente deben llevarnos a un reconocimiento del 
mundo espiritual guiados, eso si, por el Espíritu del Creador  

El Texto de Textos nos revela en Jonás 4 9:

“Entonces dijo el Creador a Jonás: ¿Tanto te enojas por la calabacera? 
Y él respondió: Mucho me enojo, hasta la muerte. 10 Y dijo el Creador: 

Tuviste tú lástima de la calabacera, en la cual no trabajaste, ni tú la hiciste 
crecer; que en espacio de una noche nació, y en espacio de otra noche pereció. 

11 ¿Y no tendré yo piedad de Nínive, aquella gran ciudad donde hay más de 
ciento veinte mil personas que no saben discernir entre su mano derecha 

y su mano izquierda, y muchos animales?”

Todo tiene una razón de ser, todo se integra, todo nos aporta siempre y 
cuando asumamos esa visión de vida; así que reenfocándonos en nuestro 
Árbol el de la vida e incluso en el genealógico que representa la esencia 
de nuestra propia existencia y que nos debe transmitir en esa su gran 
fuerza esa necesidad de cambio que hemos plasmado en este texto y que 
a la vez hemos intentado promover como partes del ciclo de la Vida ese 
que partiendo de nuestro nacimiento depende de unas profundas raíces 
que nos indican que la vida que llevamos está reflejada en el tronco que 
crece en dirección al cielo permitámonos ir haciendo un gran colofón para 
nuestras búsquedas que implica que cada pequeño cambio que hagamos 
tanto en nuestro lenguaje, imaginarios, actitudes, emociones, acciones, 
omisiones, interrelaciones, interacciones o perspectivas de vida estará 
afectando incluso a la misma creación 
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Así que nuestro árbol y todo lo que allí se vislumbra, no puede mirarse desde 
nuestras búsquedas individuales simplemente, ya que esas ramas, también 
nos deben indicar en sus múltiples bifurcaciones y cruces de camino que 
estamos transformando este mundo y con el reencontrándonos con la 
vida esa que hace que tengamos que tomar decisiones constantemente 
para que nuestro libre albedrio se reencuentre con la voluntad creadora  

Bajo esa mirada nos mantendremos finalmente en la invitación a alcanzar 
un crecimiento personal que es espiritual, en donde el progreso y 
desarrollo pese a los distintos significados que tienen estos conceptos nos 
pueden proferir nos deben incitar ya no a distanciarnos con búsquedas 
que cual religiones nos llenaron de ritos y de mitos sino a enfocarnos en 
lograr que nuestras nuevas ramas miren hacia el cielo y nos permitan a 
todos vislumbrarnos como partes integrales de la Creación y por lo tanto 
percibirnos a la vez como vasijas o moldes en donde sus energías y su luz 
dan incluso más de lo que reciben, gracias a que se saben seres serviciales 
entregados, al ayuno, la caridad y la oración 

Trabajemos en este aquí y este ahora permanente para que nuestros 
pequeños actos nos den la humildad para no sentirnos como hijos del 
creador iguales a Él, sino siervos de Él y por lo tanto no buscando lugares 
de preferencia sino de reverencia  

Desde esa mirada y atendiendo el llamado de los veintidós caminos o 
senderos del Sefirot así como el de las letras del alfabeto Hebreo original 
y sus diversas combinaciones queremos terminar motivando a nuestros 
lectores a que produzcan buenos frutos, esos que deben llenarnos de: 
agradecimiento, verdad, libertad, Justicia, sabiduría y belleza, y de todos 
esos valores y principios que plasmados como mandatos y preceptos en la 
Biblia nos guían hacia nuestro camino de retorno, gracias a que buscamos 
a diario y nos replanteamos la necesidad de una armonía y coherencia 
emocional, que nos incita a tener misericordia y compasión hacia todos 
proyectando esta desde nuestro ser interior 

Frutos que iluminen las vidas de otros seres como todo parece indicar 
lo siguen haciendo las veintidós letras del alfabeto Hebreo original de 
las cuales se desprenden todos estos conceptos aquí plasmados de los 
cuales queremos dejar muy en claro que tomamos visiones para nosotros 
instruidas por el Espíritu Santo que desde su narración común nos aporto 
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para que cada una de las letras de este texto así como las revelaciones 
y destellos aporten a las nuevas realidades de los lectores  Tema que 
profundizamos más en nuestro texto Antes De la Nada de la Colección 
Solo para Soñadores.

Ideales que deben convertirse en frutos una vez cada quien reorganice sus 
propias letras y combinaciones disfrazadas de lenguaje, para que proyecte 
a través de este una serie de nuevos hábitos, que alineados a la luz y 
energía divina, las mismas que se nos insinúan desde el Árbol de la Vida al 
que tanto hemos analizado desde diferentes puntos de vista en este texto 
y que también tiene que ver con nuestro propio cuerpo físico reoriente 
esa conexión que necesitamos inicialmente con nuestro cuerpo, luego con 
nuestra mente y posteriormente con un alma que debe reintegrarse a ese 
Espíritu del Creador 

El Texto de Textos nos revela en Mateo 18 23:

“por lo cual el reino de los cielos es semejante a un rey que quiso hacer cuentas 
con sus siervos. 24 Y comenzando a hacer cuentas, le fue presentado uno que 

le debía diez mil talentos. 25 A éste, como no pudo pagar, ordenó su señor 
venderle, y a su mujer e hijos, y todo lo que tenía, para que se le pagase la 

deuda. 26 Entonces aquel siervo, postrado, le suplicaba, diciendo: Señor, ten 
paciencia conmigo, y yo te lo pagaré todo. 27 El señor de aquel siervo, movido a 
misericordia, le soltó y le perdonó la deuda. 28Pero saliendo aquel siervo, halló 
a uno de sus consiervos, que le debía cien denarios; y asiendo de él, le ahogaba, 
diciendo: Págame lo que me debes. 29 Entonces su consiervo, postrándose a sus 

pies, le rogaba diciendo: Ten paciencia conmigo, y yo te lo pagaré todo. 
30 Mas él no quiso, sino fue y le echó en la cárcel, hasta que pagase la deuda. 

31 Viendo sus consiervos lo que pasaba, se entristecieron mucho, y fueron y 
refirieron a su señor todo lo que había pasado. 32 Entonces, llamándole su señor, 

le dijo: Siervo malvado, toda aquella deuda te perdoné, porque me rogaste. 
33¿No debías tú también tener misericordia de tu consiervo, como yo tuve 

misericordia de ti? 34 Entonces su señor, enojado, les entregó a los verdugos, 
hasta que pagase todo lo que le debía. 35 Así también mi Padre celestial hará con 
vosotros si no perdonáis de todo corazón cada uno a su hermano sus ofensas”.

Desde esa enorme mirada, la tarea final que nos proponemos para ir 
dejando en cada quien la responsabilidad de hacer todas estas visiones 
en verdades para su día a día, implica dejar de hilar delgado para ya no 
imponerse estas ideas aparentemente sueltas y empezar a exponerlas 
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incluso a su propia razón para fusionar con ellas nuevos conceptos, que 
siendo diversos, no pueden seguir mirándose como dispersos  

Así que de nuestra parte y siguiendo las recomendaciones de los sabios, 
asumimos que lo más importante deberá ser el entender que cada letra que 
compone nuestra realidad, que es más que lingüística, debe entenderse 
como parte de un alfabeto que por ser sagrado nos obliga solo a bien 
decir dándole otros nombres y significados a todas las cosas que antes 
no apreciábamos como tales por que no teníamos conciencia plena al 
respecto con lo cual empezaremos como hijos del Creador a transmitirnos 
una nueva comunicación que nos coloque en común, en comunidad: en 
comunión con Él 

Para ello no necesitamos el renovar nuestros escasos conocimientos 
sino simplemente el dejar de quejarnos y especular, siendo además 
indispensable que sigamos profundizando en la lectura de la Biblia, en la 
oración y en la guía del Espíritu Santo separándonos así, pero de todas esas 
creencias extrañas que por algunas cosas extrañas nos parecían incitar al 
amor, pero que realmente desvirtúan lo que pretendíamos conocer de Él 

Si algo nos esta aportando la ciencia y la misma gematría fractal de las que 
hemos venido haciendo insinuaciones en estos últimos párrafos, debemos 
asumir también que existe una regularidad en las relaciones entre los 
objetos y sus partes en diferentes escalas y por lo tanto desde esa mirada 
hacer una analogía con los ciclos que constituyen nuestro ADN y que se 
denominan puentes de sulfuro, a través de los cuales se unen estos o de lo 
contrario no habría vida, lo cual reconfirma todo lo aquí presupuestado. 

Por lo tanto a partir de este aquí y este ahora, nuestro ADN que contiene 
ácidos nucleicos, conocidos como la: adenina (A), guanina (G), citosina (C) 
y timina (T) que cumplen más que con la función bilógica de almacenar 
la información genética, codificada en una secuencia de nucleótidos, 
facilitando su transmisión de una generación a otra, nos deben conducir 
por los senderos perpetuos de ser útiles a la obra del Creador 

No podemos perder de vista que estos núcleos unidos con proteínas 
organizadas en estructuras denominadas cromosomas, le dan una 
integralidad perfecta a otros grupos formados por fosfato, azúcar, 
desoxirribosa y una base nitrogenada, explicación científica que solo sirve 
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para que los más incrédulos pese a ver leído todo lo aquí expresado se 
den cuenta que más allá de dichos ácidos que contienen una secuencia y 
una manifestación peculiar en donde esas uniones se identifican con los 
números 10, 5, 6, 5, hay unos códigos que nos dejó allí inscritos el mismo 
Creador 

Lo que para este texto no podemos siquiera denominar como Dioscidencia 
ya que de acuerdo a la ciencia de la Gematría las cuatro letras Hebreas 
que corresponden al nombre del Creador, explican en sus movimientos 
y decodificaciones posteriores todas esas manifestaciones y revelaciones 
que aquí hemos querido traducir desde nuestros escasos conocimientos 

Lo que significa si la fe conque cuentan les permite entenderle así, que 
según ese sistema numerológico de la gematría que es un sistema parido 
entre las culturas Asiria, Babilónica y Griega y sus códigos cifrados 
adoptado en la cultura judía después de su Exilio en Babilonia, que nuestra 
herencia genética más que material es divina, espiritual 

Y ello, va más allá de la creencia en donde cada letra esta representada 
por un número lo cual se reconfirma al calcular el valor numérico de 
una palabra, ya que sumando los valores de cada letra en ella podemos 
interpretar gracias a dicha equivalencia numerológica de las palabras su 
conexión con otras palabras y con ello adentrarnos a los versículos de la 
Torá en los que aparecen estas y gracias a un estudio juicioso de seres 
verdaderamente sapientes es que podemos entender un poco de todo esto 
para dar las interpretaciones conceptuales que sustentas las páginas de 
este texto  

Y aunque los escépticos dirán que esa misma gematría puede emplearse 
como prueba para soportar posiciones diametralmente opuestas, 
dependiendo de las palabras y frases que se elijan para resaltar y calcular, 
lo cierto es que para nosotros dicho tetragrama de las cuatro letras 
hebreas que describen el nombre de nuestro Creador Yod-He-Vav-He, 
nos indican entre otras que el estampó su firma en nuestro código genético 
recordándonos que Él nos hizo y que somos a su imagen y semejanza 

El Texto de Textos nos revela en Hebreos 3 4:

“Porque toda casa es hecha por alguno; pero el que hizo 
todas las cosas es el Creador”.
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Así las cosas y asumiendo el reto de darle a estos últimos párrafos el cierre 
para toda esa alta gama de conceptos complejos, ahora desde una lógica 
muy simple, no sin antes invitar a nuestros lectores a seguirnos a través de 
nuestra web www.cotidianidades.com como también de nuestro nuevo 
texto de la Colección Solo para Soñadores: “Mi Cábala”, el cual hemos 
diseñado como devocional para tratar de complementar algunos de los 
aspectos que seguramente no quedaron claro tras estas líneas, se hace 
necesario que concluyamos que al ser formados por Él, solo podemos ser 
útiles gracias a Él 

Desde esa mirada de sabernos hijos de Él, es como podemos atender a lo 
que nos invita el Árbol de la Vida desde esa lógica que nos proponen algunos 
sabios, y que si nos ha quedado incompleta verbalmente no nos preocupa 
ya que tenemos la tranquilidad de saber que con estos enunciados y la 
guía de la oración y el Espíritu Santo, cada lector se permitirá adentrarse 
lentamente a sentirse parte de esa esencia divina 

Ya que ella es y será nuestro gran reto: Creerle al Creador y su palabra 
y gracias a ella a través de la diaria oración poder reencontrarnos con 
esa luz que nos permitirá abrir nuestro entendimiento, para que estas y 
otras orientaciones simplemente nos sirvan para ratificar los rumbos que 
debemos tomar no solo para estar más cerca de Él, sino para guiar las 
vidas de algunos próximos tras esos fines celestiales.

La vida nos seguirá guiando, si se lo permitimos y aunque desde nuestras 
milenarias desobediencias solo queremos recibir ciertas lecciones 
llevando incluso a que algunas enseñanzas se conviertan en lesiones, lo 
cierto es que todo nos aporta y si atendemos esos propósitos divinos cada 
circunstancia nos permitirá crecer o sea acercarnos más y más al Creador 
al vincularnos a ese fluir universal que reconocemos como amor y que nos 
incita a la armonía personal, familiar, grupal y social 

Desde esa lógica agradecemos a todos nuestros lectores por habernos 
permitido entregarles todos estos insumos de vida en donde seguirá siendo 
nuestro árbol genealógico un elemento integrador para comprender 
muchas de nuestras vivencias y sus incidencias, con la certeza de que, al 
atender todos esos llamados de atención, no solo estamos transformando 
nuestras vidas, las de nuestras familias sino al mismo mundo 
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A cada instante se nos otorga la oportunidad de ser mejores siendo 
nuestras palabras no solo un instrumento de comunicación, sino el mejor 
insumo para recrearnos en este nuevo modelo de vida que el Creador nos 
propone y que quedo inscrito en nuestra filogenética en donde más que ser 
seres competitivos como nos lo reprogramaron milenariamente estamos 
llamados a convertirnos en seres competentes para una sana convivencia 
que vea más allá de nuestras conveniencias  

Así que la conclusión es sencilla: hay que lograr que tantas circunstancias 
inconscientes e ilógicas las transformemos conscientemente en vivencias 
y experiencias lógicas para nuestro crecimiento espiritual integral y 
holístico gracias a que retornamos voluntariamente con todo nuestro 
árbol genealógico al paraíso del cual nos separamos voluntariamente por 
alimentarnos de aquello que no nos nutria 

El Texto de Textos nos revela en Eclesiastés 12 13:

“El fin de todo el discurso oído es este: Teme al Creador, 
y guarda sus mandamientos; porque esto es el todo del hombre. 

14 Porque el Creador traerá toda obra a juicio, 
juntamente con toda cosa encubierta, sea buena o sea mala”.

Que el Señor Jesucristo nos siga Guiando… bendiciones
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El nombre de Dios en hebreo, con la escritura usada después del destierro 
en Babilonia

El nombre de Dios en hebreo, con la escritura usada después del destierro 
en Babilonia

El Tetragrámaton, YHWH: “Él Hace que Llegue a Ser”
El verbo HWH: “llegar a ser

Es preciso explicar que las cuatro letras del Tetragrámaton (יהוה) se 
corresponden con las consonantes YHWH en donde no hay vocales, 
porque en hebreo antiguo solo se escribían las consonantes por lo cual 
con el paso del tiempo agregaron puntos o signos, para indicar qué vocales 
usar en cada palabra  Con todo y ello hay quienes piensan que no se debe 
pronunciar el nombre del Creador sustituyéndolo con otras expresiones 

ALFABETO HEBREO
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SALMO 150 

Alabad a Dios en su santuario;
    Alabadle en la magnificencia de su firmamento.

2 Alabadle por sus proezas;
Alabadle conforme a la muchedumbre de su grandeza.

3 Alabadle a son de bocina;
Alabadle con salterio y arpa.

4 Alabadle con pandero y danza;
Alabadle con cuerdas y flautas.

5 Alabadle con címbalos resonantes;
Alabadle con címbalos de júbilo.

6 Todo lo que respira alabe a JAH.
Aleluya.

Preparo mi boca para agradecer y alabar a mi Creador, para unificar al 
Santo, bendito sea y a su Shejiná con temor y amor, por medio del Oculto 
y Escondido, en nombre de todo Israel 

TIKUM HAKLALI
Remedio completo

SALMOS 16, 32, 41, 42, 59, 77, 90, 105, 137 y 150
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Cuentan que en una cotidianidad el creyente le dijo a su amigo:  hay 
varios tipos de hambre, aunque solo nos veamos a través del hambre 
física que es gradual, pero hay una emocional es repentina  Mientras el 
hambre física acepta cualquier tipo de comida, la emocional usualmente 
implica el deseo de alguna adición especifica; el hambre física se siente 
en el estomago, la emocional del cuello para arriba; el hambre física es 
paciente, la emocional es urgente; el hambre física por lógica hace parte 
de necesidades, mientras que la emocional por sus alteraciones solo 
recrea insatisfacciones; el hambre emocional confundida con la física 
nos lleva a elegir alimentos de forma automática y nos distrae tanto que 
no masticamos y hasta nos induce a que comamos aun cuando estamos 
saciados, perpetuando ese vacío que creemos no llenarlo con nada, pues 
permanece el sentimiento de culpabilidad que nos genera la ansiedad, por 
lo cual lo mejor es nutrirnos integral y holísticamente en la búsqueda de 
saciar la mayor de las hambres: la espiritual 

www cotidianidades com



618

Virsap

Este texto aspira haber logrado, a través de cada una de las reflexiones 
aquí proyectadas, ese objetivo de llevarnos a aceptar la importancia 
del Creador para la trascendencia de nuestras coexistencias. Bajo esa 
mirada, aspiramos que esta visión se multiplique en nuestras acciones 
cotidianas y que adicionalmente regalemos a otros, nuevas copias 
originales de este texto. Bienaventurada tarea esta de ser guías y 
ejemplos especialmente para nuestras familias. 

En esta búsqueda, hemos intentado que las diez Sefirot del Árbol de la 
vida articuladas a las ramas de nuestro árbol genealógico sirvan para 
el mejoramiento continuo de nuestras existencias. Por ello además 
contamos con una serie de seminarios talleres que dictamos en diferentes 
lugares y a un público en general con el único propósito de aportar para 
que no nos sigamos apartando. Por lo tanto, si desea acompañarnos en 
uno de estos ejercicios, e incluso ser el organizador en tu ciudad, sector, 
región o empresa de uno de estos encuentros de crecimiento personal 
y grupal; contáctenos al correo electrónico: virsap67@gmail.com para 
que podamos concretar dicho encuentro.



619

Mi Árbol Genea…Ilógico

ORA ACCIÓN

Te damos gracias Señor,
por cada oportunidad que nos das 

de seguir creando y experimentando nuestra existencia.

Gracias,
por ese amor que nos brindas, 

por permitirnos recrearnos en tu obra y amarte.

Gracias,
por hacernos hijos.

Te amamos Señor, Padre Santo y hermoso Rey; 
en palabra, pensamiento y acción, 

porque eres, estás y estarás sobre la misma Creación.

Gracias,
por permitirnos alabar y exaltar tu glorioso e impronunciable nombre.

Gracias,
porque a nosotros viene tu Reino Omnipotente, 

cubriéndonos de paz, de gozo, de amor y de fraternidad, 
salvándonos de este universo simbólico imaginario, 

que nos limita y hechiza.

Gracias,
porque tu Santo Espíritu nos guía, 

protege, alivia, ilumina, libera, consuela,
nos enseña a amar tu santa voluntad, 

a obedecerte, sobre todas nuestras expectativas,
pasadas, presentes o futuras.

Y así a unirnos a tus propósitos universales.

Gracias,
por ayudarnos a aceptar las cosas que debemos aceptar 

y a cambiar, aquella cosas, que en tu orden 
consideras que debemos mejorar.
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Gracias,
por darnos a cada instante el alimento

y aliento que necesitamos, hoy, aquí y ahora,
a través de seres que nos lo proveen y/o preparan, 

para crecer en ese aprendizaje constante de la vida, 
tanto físico, mental y espiritual

que nos ofreces y enseñas, gracias a tu palabra.

Gracias,
por permitirnos reconocernos y entendernos 

y por tu infinita misericordia;
obviando nuestras ofensas, deudas y errores, 

demostrándonos de esa manera, el valor del perdón, 
a través del proceso de interrelacionarnos

con quienes nos hacen daño, nos defraudan o nos engañan 
para de esta forma integrarnos al todo, 
finiquitando así los efectos del pecado.

Gracias,
Padre, por no dejarnos caer en la tentación

y líbranos de todos los males, conflictos y pecados 
haciéndonos instrumentos transformadores de nuestros entornos; 

entregándonos para ello ese entendimiento, 
las virtudes, dones, y fortalezas que requerimos 

para vivir conforme a tus preceptos.

Gracias,
por estar en todos partes, sin ser parte, 

porque a través de múltiples circunstancias nos permites 
resignificar y editar tantas imágenes,

hechos y palabras que en el pasado 
nos han mal formado tu esencia, 

posibilitándonos conocernos 
a través de tus nuevas y mejores ilustraciones,

siempre acordes a tus promesas, 
traspasando así el velo engañador de nuestro egocentrismo.



621

Mi Árbol Genea…Ilógico

Gracias,
por limpiar en cada instante nuestra alma,

nuestro cuerpo, nuestro espíritu, nuestro corazón, nuestra mente, 
nuestros pensamientos, nuestras palabras, todo nuestro ser y entorno, 

de toda carga, enfermedad, conflicto, pensamientos inadecuados,
palabras descontextualizadas, bajos deseos o pesadumbres; 

que no cumplen con tus fines purificadores:
llenándonos para ello en todo acto de sapiencia, prudencia y paciencia,

haciéndose con nosotros conforme a tus preciosos designios.

Gracias...
Te damos Gracias a Ti, nuestro Padre, Rey, Señor y Guía.

Mil y mil Gracias...
Por la vida y sus maravillosos instantes eternos

y por permitirnos ser fuentes de amor.




